阿里云 云数据库RDS

RDS for MySQL 用户指南

文档版本: 20191023

为了无法计算的价值 | [-] 阿里云

法律声明

阿里云提醒您在阅读或使用本文档之前仔细阅读、充分理解本法律声明各条款的内容。如果您阅读 或使用本文档,您的阅读或使用行为将被视为对本声明全部内容的认可。

- 您应当通过阿里云网站或阿里云提供的其他授权通道下载、获取本文档,且仅能用于自身的合法 合规的业务活动。本文档的内容视为阿里云的保密信息,您应当严格遵守保密义务;未经阿里云 事先书面同意,您不得向任何第三方披露本手册内容或提供给任何第三方使用。
- 未经阿里云事先书面许可,任何单位、公司或个人不得擅自摘抄、翻译、复制本文档内容的部分 或全部,不得以任何方式或途径进行传播和宣传。
- 3. 由于产品版本升级、调整或其他原因,本文档内容有可能变更。阿里云保留在没有任何通知或者 提示下对本文档的内容进行修改的权利,并在阿里云授权通道中不时发布更新后的用户文档。您 应当实时关注用户文档的版本变更并通过阿里云授权渠道下载、获取最新版的用户文档。
- 4. 本文档仅作为用户使用阿里云产品及服务的参考性指引,阿里云以产品及服务的"现状"、"有缺陷"和"当前功能"的状态提供本文档。阿里云在现有技术的基础上尽最大努力提供相应的介绍及操作指引,但阿里云在此明确声明对本文档内容的准确性、完整性、适用性、可靠性等不作任何明示或暗示的保证。任何单位、公司或个人因为下载、使用或信赖本文档而发生任何差错或经济损失的,阿里云不承担任何法律责任。在任何情况下,阿里云均不对任何间接性、后果性、惩戒性、偶然性、特殊性或刑罚性的损害,包括用户使用或信赖本文档而遭受的利润损失,承担责任(即使阿里云已被告知该等损失的可能性)。
- 5. 阿里云文档中所有内容,包括但不限于图片、架构设计、页面布局、文字描述,均由阿里云和/或其关联公司依法拥有其知识产权,包括但不限于商标权、专利权、著作权、商业秘密等。 非经阿里云和/或其关联公司书面同意,任何人不得擅自使用、修改、复制、公开传播、改变、 散布、发行或公开发表阿里云网站、产品程序或内容。此外,未经阿里云事先书面同意,任何人 不得为了任何营销、广告、促销或其他目的使用、公布或复制阿里云的名称(包括但不限于单独 为或以组合形式包含"阿里云"、"Aliyun"、"万网"等阿里云和/或其关联公司品牌,上述 品牌的附属标志及图案或任何类似公司名称、商号、商标、产品或服务名称、域名、图案标示、 标志、标识或通过特定描述使第三方能够识别阿里云和/或其关联公司)。
- 6. 如若发现本文档存在任何错误,请与阿里云取得直接联系。

通用约定

| 格式 | 说明 | 样例 |
|-----------|--|--|
| • | 该类警示信息将导致系统重大变更甚 至故障,或者导致人身伤害等结果。 | 禁止: 重置操作将丢失用户配置数据。 |
| | 该类警示信息可能会导致系统重大变 更甚至故障,或者导致人身伤害等结 果。 | ▲ 警告: 重启操作将导致业务中断,恢复业务 时间约十分钟。 |
| ! | 用于警示信息、补充说明等,是用户 必须了解的内容。 | 注意: 权重设置为0,该服务器不会再接受 新请求。 |
| Ê | 用于补充说明、最佳实践、窍门 等,不是用户必须了解的内容。 | 道 说明: 您也可以通过按Ctrl + A选中全部文 件。 |
| > | 多级菜单递进。 | 单击设置 > 网络 > 设置网络类型。 |
| 粗体 | 表示按键、菜单、页面名称等UI元 素。 | 在结果确认页面,单击确定。 |
| Courier字体 | 命令。 | 执行cd /d C:/window命令,进 入Windows系统文件夹。 |
| ## | 表示参数、变量。 | bae log listinstanceid |
| | | Instance_ID |
| []或者[a b] | 表示可选项,至多选择一个。 | ipconfig [-all -t] |
| {}或者{a b} | 表示必选项,至多选择一个。 | <pre>switch {active stand}</pre> |

目录

| 法律声明I |
|--|
| 通用约定I |
| 1 |
| |
| 2 使用限制 |
| 3 快速入门 |
| 3.1 使用流程5 |
| 3.2 创建RDS for MySQL实例6 |
| 3.3 设置白名单13 |
| 3.4 创建账号和数据库19 |
| 3.5 连接MySQL实例26 |
| 3.6 解决无法连接实例问题30 |
| 3.7 只读实例 |
| 3.7.1 MySQL只读实例简介 36 |
| 3.7.2 创建MySQL只读实例 38 |
| 3.8 扩展实例 |
| 3.8.1 灾备实例 |
| 4 数据迁移/同步51 |
| 4.1 数据迁移/同步方案概览 51 |
| 4.2 从自建MySQL迁移至RDS for MySQL52 |
| 4.3 使用mysqldump迁移MySQL数据60 |
| 4.4 RDS 实例间数据迁移62 |
| 4.5 从第三方云数据库迁移到RDS62 |
| 4.5.1 腾讯云MySQL数据库迁移到阿里云63 |
| 4.5.2 Google Cloud SQL的MySQL数据库迁移到阿里云68 |
| 4.5.3 百度云MySQL数据库迁移到阿里云74 |
| 4.5.4 华为云MySQL数据库迁移到阿里云78 |
| 4.5.5 Azure Database for MySQL数据库全量迁移到阿里云RDS83 |
| 4.5.6 从Amazon RDS for MySQL迁移至阿里云87 |
| 4.6 从自建数据库迁移到 RDS93 |
| 4.7 迁移 RDS for MySQL 数据到本地 MySQL93 |
| 4.8 压缩数据 |
| 4.9 数据集成97 |
| 4.10 MySQL同步至MySQL97 |
| 4.10.1 RDS for MySQL实例间的双向同步97 |
| 4.10.2 VPN网关接入的自建数据库数据同步至RDS for MySQL实例105 |
| 4.10.3 通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库数据同步至RDS for |
| MySQL实例105 |
| 4.10.4 RDS for MySQL实例间的单向同步111 |
| 4.10.5 不同阿里云账号下的RDS for MySQL实例配置数据同步117 |

| 4.11 MySQL同步至其他数据库 | |
|--|--------|
| 4.11.1 从RDS for MySQL同步至MaxCompute | 123 |
| 4.11.2 从RDS for MySQL同步至DataHub | 133 |
| 4.11.3 从RDS for MySQL同步到AnalyticDB for MySQL | |
| 4.11.4 从RDS for MySQL同步至自建Kafka集群 | |
| 4.11.5 从ECS上的自建MySQL同步至自建Kafka集群 | 153 |
| 4.11.6 从通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建MySQL同步至自建] | Kafka集 |
| 群 | 158 |
| 4.11.7 RDS for MySQL数据同步至AnalyticDB for PostgreSQL | 163 |
| 4.11.8 ECS上的自建MySQL数据同步至AnalyticDB for PostgreSQL | 170 |
| 4.11.9 通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建MySQL | 数据同步 |
| 至AnalyticDB for PostgreSQL | 175 |
| 4.12 一键升级RDS for MySQL到POLARDB for MySQL | |
| 4.13 一键克隆RDS for MySQL到POLARDB for MySQL | |
| 5 计费 | |
| 51 按导付费转句任句目 | 101 |
| 5.1 没重门贝科已午已月 | 1)1 |
| 5.2 丁朔茨贝 5.2 自动续费 | 105 |
| 5.5 日朔洪贝 | |
| 6 侍处理事件 | 202 |
| 7 实例 | 204 |
| 7.1 重启实例 | |
| 7.2 设置可维护时间段 | 205 |
| 7.3 迁移可用区 | |
| 7.4 自动/手动切换主备实例 | 209 |
| 7.5 切换网络类型 | 213 |
| 7.6 修改数据复制方式 | 219 |
| 7.7 释放实例 | 221 |
| 7.8 升级数据库版本 | 223 |
| 7.9 升级内核小版本 | 224 |
| 7.10 变更配置 | 227 |
| 7.11 设置实例参数 | 231 |
| 7.12 使用参数模板 | 235 |
| 7.13 实例回收站 | 241 |
| 8 主机组 | 243 |
| 8.1 主机组简介 | |
| 8.2 创建主机组 | |
| 8.3 添加主机 | 247 |
| 84 创建实例 | 250 |
| 8.5 管理主机组 | |
| 8.6 查看主机信息 | |
| 8.7 重启主机 | |
| 8.8 替换主机 | |
| 8.9 主机停止分配实例 | |
| 8.10 迁空主机实例 | |
| ~·~~ / | |

| 8.11 删除主机 | .263 |
|------------------------|------|
| 8.12 迁移实例到其他主机 | 264 |
| 8.13 重建备库 | .266 |
| 9 只读实例与读写分离2 | 268 |
| 9.1 MySQL只读实例简介 | 268 |
| 9.2 创建MySQL只读实例 | 270 |
| 9.3 只读实例延时复制 | .275 |
| 9.4 读写分离简介 | 276 |
| 9.5 开通读写分离 | 279 |
| 9.6 修改延迟阈值和读权重分配 | 283 |
| 9.7 切换读写分离地址类型 | 286 |
| 9.8 关闭读写分离 | 287 |
| 9.9 监控读写分离性能 | 288 |
| 9.10 测试读写分离性能 | 289 |
| 9.11 测试读写分离效果 | 292 |
| 9.11.1 通过SQL洞察验证 | .292 |
| 9.11.2 通过内部SQL命令验证 | 293 |
| 9.12 验证读权重分配 | 295 |
| 9.13 系统权重分配规则 | 296 |
| 9.14 读写分离常见问题 | 298 |
| 10 账号 | 300 |
| 10.1 创建账号 | .300 |
| 10.2 重置密码 | .304 |
| 10.3 修改账号权限 | .306 |
| 10.4 重置高权限账号 | 307 |
| 10.5 授权服务账号 | 308 |
| 10.6 删除账号 | .310 |
| 11 数据库 | 312 |
| 11.1 创建数据库 | .312 |
| 11.2 删除数据库 | .313 |
| 12 网络 | 316 |
| 12.1 切换专有网络VPC和虚拟交换机 | 316 |
| 12.2 经典网络平滑迁移到VPC的混访方案 | 318 |
| 13 数据库连接 | 323 |
| 13.1 设置连接地址 | .323 |
| 13.2 通过DMS登录RDS数据库 | 325 |
| 13.3 申请外网地址 | .327 |
| 13.4 查看实例的内外网地址及端口信息 | 329 |
| 14 数据库独享代理 | 331 |
| 15 监控与报警 | 338 |
| 15.1 查看资源和引擎监控 | 338 |
| 15.2 设置监控频率 | .340 |
| 15.3 设置报警规则 | .343 |
| | |

| 16 数据安全性 | |
|---|--|
| 16.1 切换为高安全白名单模式 | |
| 16.2 设置白名单 | |
| 16.3 设置SSL加密 | |
| 16.4 设置透明数据加密TDE | 360 |
| 16.5 云盘加密 | 364 |
| 17 SQL审计与历史事件 | |
| 17.1 SQL审计 | 366 |
| 17.2 SQL洞察 | 366 |
| 17.3 历史事件 | 375 |
| 18 数据库备份 | |
| 18.1 备份MySQL数据 | |
| 18.2 查看备份空间免费额度 | |
| 18.3 下载数据备份和日志备份 | |
| 18.4 删除备份数据 | |
| 18.5 MySQL设置本地Binlog | |
| 18.6 跨地域备份 | |
| 19 数据库恢复 | |
| 19.1 恢复MySQL数据 | |
| 19.2 MySQL单库单表恢复 | 403 |
| 19.3 跨地域恢复 | 409 |
| つん 日十啓曲 | 419 |
| 20 日芯官理 | |
| 20 日芯官理 21 性能优化 | 412 |
| 20 日芯官理 21 性能优化 22 性能优化/诊断(CloudDBA) | 412 414 416 |
| 20 日芯官理 | 412 414 416 416 |
| 20 日芯官理 | 412 414 416 416 419 |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断 (CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介 | 412 414 416 416 419 419 |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断(CloudDBA) | 412 414 414 416 416 419 419 419 420 |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断 (CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介. 22.2 智能优化. 22.2 智能优化. 22.2.1 查看实例运行状况. 22.2.2 诊断实例性能. 22.3 问题诊断. | 412 414 416 416 416 419 419 419 420 423 |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断(CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介. 22.2 智能优化. 22.2.1 查看实例运行状况. 22.2.2 诊断实例性能. 22.3 问题诊断. 22.3.1 查询和终止实时会话. | 412 414 416 416 419 419 419 420 423 424 |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断 (CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介. 22.2 智能优化. 22.2.1 查看实例运行状况. 22.2.2 诊断实例性能. 22.3 问题诊断. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.2 查看空间使用详情. | 412 414 416 416 419 419 419 420 423 424 |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断(CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介. 22.2 智能优化. 22.2.1 查看实例运行状况. 22.2.2 诊断实例性能. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.2 查看空间使用详情. 22.3.3 诊断慢SQL. | 412 414 414 416 416 419 419 419 420 423 424 424 424 424 |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断 (CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介. 22.2 智能优化. 22.2.1 查看实例运行状况. 22.2.2 诊断实例性能. 22.3 问题诊断. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.2 查看空间使用详情. 22.3.3 诊断慢SQL. 22.3.4 诊断锁信息. | 412 414 414 416 416 419 419 419 420 423 424 424 424 424 424 424 |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断(CloudDBA) | 412 414 414 416 416 419 419 419 420 423 424 424 424 424 424 424 424 426 428 429 |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断(CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介. 22.2 智能优化. 22.2.2 智能优化. 22.2.1 查看实例运行状况. 22.2.2 诊断实例性能. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.2 查看空间使用详情. 22.3.3 诊断慢SQL. 22.3.4 诊断锁信息. 22.3.5 查看诊断历史. 22.3.6 诊断热点表. | $\begin{array}{c} 412 \\414 \\416 \\416 \\416 \\419 \\419 \\420 \\423 \\424 \\424 \\424 \\424 \\426 \\428 \\429 \\431 \end{array}$ |
| 20 日芯官理 | $\begin{array}{c} 412\\414\\416\\416\\416\\419\\420\\420\\423\\424\\424\\424\\426\\428\\429\\431\\432\end{array}$ |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断(CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介. 22.2 智能优化. 22.2.1 查看实例运行状况. 22.2.2 诊断实例性能. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.3 诊断慢SQL. 22.3.4 诊断锁信息. 22.3.5 查看诊断历史. 22.3.6 诊断热点表. 22.5 SQL优化. | $\begin{array}{c} 412\\414\\414\\416\\416\\416\\419\\419\\420\\423\\423\\424\\424\\424\\426\\428\\429\\431\\432\\439\end{array}$ |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断(CloudDBA) | $\begin{array}{c} 412\\414\\414\\416\\416\\419\\420\\423\\423\\424\\424\\424\\424\\426\\429\\431\\432\\439\\443\end{array}$ |
| 20 日芯官理 | $\begin{array}{c} 412\\414\\414\\416\\416\\416\\419\\420\\423\\420\\423\\423\\424\\424\\426\\428\\429\\431\\432\\432\\439\\448\end{array}$ |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断 (CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介. 22.2 智能优化. 22.2 智能优化. 22.2.1 查看实例运行状况. 22.2.2 诊断实例性能. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.2 查看空间使用详情. 22.3.3 诊断慢SQL. 22.3.4 诊断锁信息. 22.3.5 查看诊断历史. 22.3.6 诊断热点表. 22.4 分析SQL和会话事务. 22.5 SQL优化. 22.6 查看实例性能诊断报告. 23 CloudDBA (新) 23.1 性能趋势. | $\begin{array}{c} 412\\414\\414\\416\\416\\416\\419\\419\\420\\423\\423\\423\\424\\424\\424\\424\\428\\429\\431\\432\\439\\448\\448\\448\end{array}$ |
| 20 日芯官理. 21 性能优化. 22 性能优化/诊断 (CloudDBA) 22.1 MySQL CloudDBA简介. 22.2 智能优化. 22.2 智能优化. 22.2 智能优化. 22.2 智能优化. 22.2.1 查看实例运行状况. 22.2.2 诊断实例性能. 22.3 问题诊断. 22.3 问题诊断. 22.3.1 查询和终止实时会话. 22.3.2 查看空间使用详情. 22.3.3 诊断慢SQL. 22.3.4 诊断锁信息. 22.3.5 查看诊断历史. 22.3.6 诊断热点表. 22.4 分析SQL和会话事务. 22.5 SQL优化. 22.6 查看实例性能诊断报告. 23 CloudDBA (新) 23.1 性能趋势. 23.2 实时性能. | $\begin{array}{c} 412\\414\\414\\416\\416\\419\\420\\423\\423\\424\\424\\424\\426\\428\\429\\429\\431\\432\\432\\432\\448\\448\\448\\452\end{array}$ |

| 23.4 傻SQL | |
|---|---|
| 23.5 全量SQL(SQL统计) | |
| 23.6 空间分析 | |
| 23.7 诊断报告 | |
| 23.8 一键诊断 | |
| 23.9 问题诊断 | |
| 23.10 SQL优化 | |
| 23.11 性能洞察 | |
| 24 标签 | |
| 24.1 创建标签 | |
| 24.2 删除标签 | |
| 24.3 根据标签筛选实例 | |
| 25 附录 | |
| 25.1 常用 SQL 命令(MySQL) | |
| 25.2 添加下载备份文件权限给只读子账号 | |
| 25.3 缓存数据持久化 | |
| 25.4 多结构数据存储 | |
| 25.5 开放搜索 | |
| 25.6 基于MaxCompute的大数据计算 | |
| 26 MySQL FAQ | 500 |
| シーン 26.1 RDS实例如何变更VPC | |
| 26.2 RDS for MySQL 物理备份文件恢复到自建数据库 | |
| | |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 26.4 如何连接RDS数据库 | 506 509 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 26.4 如何连接RDS数据库 26.5 RDS for MySQL或MariaDB TX如何定位本地公网IP地址 | 506 509 511 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 26.4 如何连接RDS数据库 26.5 RDS for MySQL或MariaDB TX如何定位本地公网IP地址 26.6 RDS for MySQL实现读写分离 | 506 509 511 512 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 26.4 如何连接RDS数据库 26.5 RDS for MySQL或MariaDB TX如何定位本地公网IP地址 26.6 RDS for MySQL实现读写分离 26.7 新购MySQL实例的存储空间占用说明 | |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 26.4 如何连接RDS数据库 26.5 RDS for MySQL或MariaDB TX如何定位本地公网IP地址 26.6 RDS for MySQL实现读写分离 26.7 新购MySQL实例的存储空间占用说明 26.8 RDS for MySQL读写分离如何确保数据读取的时效性 | |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 26.4 如何连接RDS数据库 26.5 RDS for MySQL或MariaDB TX如何定位本地公网IP地址 26.6 RDS for MySQL实现读写分离 26.7 新购MySQL实例的存储空间占用说明 26.8 RDS for MySQL读写分离如何确保数据读取的时效性 26.9 DMS导出数据到CSV文件 | |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 26.4 如何连接RDS数据库 26.5 RDS for MySQL或MariaDB TX如何定位本地公网IP地址 26.6 RDS for MySQL实现读写分离 26.7 新购MySQL实例的存储空间占用说明 26.8 RDS for MySQL读写分离如何确保数据读取的时效性 26.9 DMS导出数据到CSV文件 26.10 RDS for MySQL mysqldump选项设置 | |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 512 513 514 514 519 519 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 513 514 514 519 519 519 519 519 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 513 513 514 519 519 519 519 519 523 524 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 513 514 514 519 519 519 519 519 519 519 523 524 524 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 512 513 514 514 519 519 519 519 519 523 524 524 530 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 513 514 519 519 519 519 519 523 523 524 529 530 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 512 513 514 519 519 519 519 519 523 524 524 529 530 530 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 512 513 514 519 519 519 519 523 524 524 529 530 530 532 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 512 513 514 514 519 519 519 519 523 524 524 529 530 532 532 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 513 514 514 519 519 519 519 519 523 524 524 529 530 530 532 532 532 |
| 26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库 | 506 509 511 512 512 512 512 512 512 513 514 519 519 519 519 523 524 524 529 523 524 523 524 523 523 523 523 523 530 532 532 532 532 532 532 532 532 532 533 |

| 26.25 Linux平台使用wget工具下载备份文件 | 533 |
|----------------------------------|-----|
| 26.26 访问控制授权子账户使用DMS登录RDS实例 | 533 |
| 26.27 RDS for MySQL的单表尺寸限制 | 533 |
| 26.28 RDS for MySQL备份、SQL审计相关问题 | 534 |
| 26.29 RDS for MySQL是否支持分表 | 535 |
| 26.30 DTS订阅使用限制 | 535 |
| 26.31 为什么SQL语句在ECS上查询比RDS上快 | 536 |
| 26.32 超出备份空间免费额度怎么办 | 536 |
| 26.33 RDS for MySQL有哪些限制 | 539 |
| 26.34 如何在业务低峰期变配或迁移可用区? | 539 |
| 26.35 CloudDBA简介 | 539 |
| 26.36 RDS for MySQL 5.6如何恢复单个数据库 | 539 |
| 26.37 按量付费转为包年包月对数据库业务是否有影响? | 539 |
| 26.38 RDS是否可以支持缓存插件,比如memcache | 540 |
| 26.39 登录DMS报错的原因及解决方法 | |
| 26.40 MySQL在DMS新增视图时算法的含义 | 540 |
| 26.41 为什么找不到实例 | |
| 26.42 监控项列表 | 541 |
| 26.43 DMS中表维护的操作说明 | 541 |
| 26.44 云盘如何变更为本地盘 | |
| | |

1前言

本文简单介绍RDS及相关概念。

概述

阿里云关系型数据库(Relational Database Service,简称 RDS)是一种稳定可靠、可弹性伸 缩的在线数据库服务。基于阿里云分布式文件系统和SSD盘高性能存储,RDS支持MySQL、SQL Server、PostgreSQL、PPAS(高度兼容 Oracle)和MariaDB引擎,并且提供了容灾、备 份、恢复、监控、迁移等方面的全套解决方案,彻底解决数据库运维的烦恼。关于RDS的优势与价 值,请参见产品优势。

本文档向您介绍如何通过*RDS*管理控制台对RDS进行设置,帮助您深入了解RDS的特性和功能。您 也可以通过API和SDK来管理RDS。

如果您需要获取人工帮助,可以拨打技术支持电话95187或者在*RDS*管理控制台的右上角选 择工单 > 提交工单。如果业务复杂,您也可以购买<mark>支持计划</mark>,获取由IM企业群、技术服务经 理(TAM)、服务经理等提供的专属支持。

有关阿里云关系型数据库RDS更多介绍信息,请查看产品详情。

声明

本文档中描述的部分产品特性或者服务可能不在您的购买或使用范围之内,请以实际商业合同和条款为准。本文档内容仅作为指导使用,文档中的所有内容不构成任何明示或暗示的担保。

基本概念

- · 实例:一个独立占用物理内存的数据库服务进程,用户可以设置不同的内存大小、磁盘空间和数 据库类型。其中内存的规格会决定该实例的性能。实例创建后可以变更配置和删除实例。
- ・数据库:在一个实例下创建的逻辑单元,一个实例可以创建多个数据库,数据库在实例内的命名
 唯一。
- ・地域和可用区:地域是指物理的数据中心。可用区是指在同一地域内,电力和网络互相独立的物理区域。更多信息请参考阿里云全球基础设施。

通用描述约定

| 描述 | 说明 |
|-------|------------------------------|
| 本地数据库 | 指代部署在本地机房或者非阿里云RDS上的数 据库。 |

| 描述 | 说明 |
|---|--|
| RDS for XX(XX 为 MySQL、SQL Server、 PostgreSQL、PPAS或MariaDB) | 指代某一数据库类型的RDS,如RDS for MySQL是指在RDS上开通的数据库引擎为 MySQL的实例。 |

2 使用限制

为保障实例的稳定及安全,云数据库MySQL有部分使用上的约束。

其他引擎的使用限制请参见:

- ・ SQL Server 使用限制
- PostgreSQL使用限制
- ・ PPAS使用限制
- ・ MariaDB使用限制

RDS for MySQL的使用限制详情如下表所示。

| 约束项 | 使用约束 |
|-----------|---|
| 实例参数 | 大部分实例参数可以使用控制台或API进行修改,同时出于安全和稳定性考虑,部分参数不支持修改,具体请参见#unique_10。 |
| 数据库root权限 | 不提供root或者sa权限。 |
| 数据库备份 | ・可使用命令行或图形界面进行逻辑备份。 ・ 仅限通过控制台或API进行物理备份。 |
| 数据库还原 | ・可使用命令行或图形界面进行逻辑数据还原。 ・ 仅限通过控制台或API进行物理还原。 |
| MySQL存储引擎 | 目前仅支持InnoDB引擎。 出于性能和安全性考虑,建议尽量采用InnoDB存储引擎。 不支持TokuDB引擎。由于Percona已经不再对TokuDB提供支持,很多已知BUG无法修正,极端情况下会导致业务受损,因此RDS for MySQL在2019年8月1日后将不再支持TokuDB引擎。引擎转换请参见#unique_11。 不支持MyISAM引擎。由于MyISAM引擎的自身缺陷,存在数据丢失的风险,实例的MyISAM引擎表会自动转换为InnoDB引擎表。详情请参见文档为什么 RDS for MySQL 不支持 MyISAM 引擎?。 不支持Memory引擎。Memory引擎的表将会自动转换成InnoDB 引擎的表。 |
| 数据库复制 | RDS for MySQL提供主备复制架构,其中的备(slave)实例不对用户 开放,用户应用不能直接访问。 |
| 实例重启 | 必须通过控制台或API重启实例。 |
| 网络设置 | 若MySQL 5.5或MySQL 5.6实例位于经典网络且开启了数据库代理,禁 止在SNAT模式下开启net.ipv4.tcp_timestamps。 |

| 约束项 | 使用约束 |
|------|---|
| 空间存储 | 若存储空间使用率过高,为防止用户误操作导致数据丢失,将会锁定实例,具体原因及解决办法请参见文档MySQL 实例空间使用率过高的原因和解决方法。 |
| 监控报警 | MySQL 5.7高可用云盘实例暂不支持报警功能。 |

3 快速入门

3.1 使用流程

快速入门旨在介绍如何创建RDS for MySQL实例、进行基本设置以及连接实例数据库,使用户能够了解从购买RDS实例到开始使用实例的流程。

其他引擎使用流程请参见:

- ・ SQL Server使用流程
- PostgreSQL使用流程
- ・ PPAS使用流程
- ・ MariaDB使用流程

快速入门流程图

若您初次使用阿里云RDS,请先了解阿里云RDS使用限制。

通常,从新购实例到可以开始使用实例,您需要完成如下操作。



- 1. 创建RDS for MySQL实例
- 2. 设置白名单
- 3. 申请外网地址
- 4. 创建账号和数据库
- 5. 连接MySQL实例

3.2 创建RDS for MySQL实例

您可以通过阿里云RDS管理控制台或API创建RDS实例。本文介绍如何通过控制台创建RDS for MySQL实例。

其他引擎创建实例请参见:

- *#unique_25*
- *#unique_26*
- *#unique_27*
- *#unique_28*

关于如何通过API创建实例,请参见创建RDS实例。

关于实例计费说明,请参见计费方式。

除了新版本的创建实例页面,您也可以切换回旧版创建实例页面。操作详情请参见:

- ・ 创建RDS实例 (新版)
- ・ 创建RDS实例 (旧版)

优惠活动

首购折扣价:首次购买RDS for MySQL享受折扣价。详情请参见优惠活动。

前提条件

- ·已注册阿里云账号。具体操作请参见<u>注册阿里云账号</u>。
- ・若您要创建按量付费的实例,请确保您的阿里云账号的余额大于等于100元。

注意事项

- · 包年包月实例无法转为按量付费实例。
- ·按量付费实例可以转为包年包月实例,请参见按量付费转包年包月。
- ・同一个主账号,最多可以创建30个按量付费的RDS实例。如需提高此限额,请提交工单申请。

创建RDS实例(新版)

1. 进入RDS实例创建页面。



您也可以在当前创建RDS实例页面上方单击返回旧版切换到旧版创建RDS实例页面。

| | ~ | 返回日版 | ③ 购买历史 | ■ 产品价格 | 日 产品详情 | 🗵 产品文档 | ⑦ 产品 |
|----------|---|------|--------|--------|--------|--------|------|
| 2 网络和资源组 | | | | | 3 | 确认订单 | |
| | | | | | | | |

2. 设置以下参数。

| 类别 | 说明 |
|------|--|
| 计费方式 | • 包年包月:属于预付费,即在新建实例时需要支付费用。适合长期需求,价格比按量付费更实惠,且购买时长越长,折扣越多。 • 按量付费:属于后付费,即按小时扣费。适合短期需求,用完可立即释放实例,节省费用。 |
| 地域 | 实例所在的地域,即实例所在的地理位置。 |
| | ・购买后无法更换地域。 |
| | ・ 请根据目标用户所在的地理位置就近选择地域,提升用户访问速度。 ・ 请确保RDS实例与需要连接的ECS实例创建于同一个地域,否则它们无 法通过内网互通,只能通过外网互通,无法发挥最佳性能。 |
| 类型 | 数据库引擎的类型和版本,这里选择MySQL。 当前支持MySQL 5.5、5.6、5.7、8.0。 |
| | 说明:不同地域支持的数据库类型不同,请以实际界面为准。 |
| 系列 | 基础版:单节点,计算与存储分离,性价比高。 高可用版:一个主节点和一个备节点,经典高可用架构。 三节点企业版(原金融版):一个主节点和两个备节点,位于同一地域的三个不同的可用区,提供金融级可靠性。 |
| | 说明: 不同地域和数据库版本支持的系列不同,请以实际界面为准。关于各个系列的详细介绍,请参见产品系列概述。 |

| 类别 | 说明 |
|------|--|
| 存储类型 | 本地SSD盘:与数据库引擎位于同一节点的SSD盘。将数据存储于本地SSD盘,可以降低I/O延时。 ESSD云盘:增强型(Enhanced)SSD云盘,是阿里云全新推出的超高性能云盘产品。ESSD云盘基于新一代分布式块存储架构,结合25GE网络和RDMA技术,为您提供单盘高达100万的随机读写能力和更低的单路时延。 SSD云盘:基于分布式存储架构的弹性块存储设备。将数据存储于SSD云盘,即实现了计算与存储分离。 |
| 可用区 | 可用区是地域中的一个独立物理区域,不同可用区之间没有实质性区别。相 比单可用区,多可用区能提供可用区级别的容灾。 您只需要选择将RDS实例的主可用区,备可用区系统会自动选择。 |
| 实例规格 | 入门级:通用型的实例规格,独享被分配的内存和I/O资源,与同一服务器上的其他通用型实例共享CPU和存储资源。 企业级:独享或独占型的实例规格。独享型指独享被分配的CPU、内存、存储和I/O资源。独占型是独享型的顶配,独占整台服务器的CPU、内存、存储和I/O资源。 说明: 每种规格都有对应的CPU核数、内存、最大连接数和最大IOPS。详情请参见#unique 34。 |
| 存储空间 | 存储空间包括数据空间、系统文件空间、Binlog文件空间和事务文件空间。调整存储空间时最小单位为5GB。 说明: 本地SSD盘的独享套餐等规格由于资源独享的原因,存储空间大小和实例 规格绑定。详情请参见#unique_34。 |

3. 单击下一步:网络和资源组。

4. 设置以下参数。

| 类别 | 说明 |
|------|---|
| 网络类型 | · 经典网络:传统的网络类型。 · 专有网络:也称为VPC(Virtual Private Cloud)。VPC是一种隔离的网络环境,安全性和性能均高于传统的经典网络。选择专有网络时您需要选择对应的VPC和主节点交换机。 |
| | 说明: 请确保RDS实例与需要连接的ECS实例网络类型一致(如果选择专有网络,还需要保证VPC一致),否则它们无法通过内网互通。 |
| 资源组 | 实例所属的资源组。 |

 5. 单击下一步:确认订单,确认参数配置,选择购买量和购买时长(仅包年包月实例),勾选服务 协议,单击去支付完成支付。

📕 说明:

如果有优惠券,可以在本页面选择对应的优惠券。

| 计费方式 包年包月 | 地域 华东1(杭州) | 类型系列 MySQL 8.0 高可用版 |
|------------------------------|---|---|
| 存储类型 本地SSD盘 (推荐) | 可用区 华东 1 可用区 F | 实例规格 4 核 8G 最大连接数: 2000; IOPS: 5000 |
| 存储大小 5GB | | |
| 网络 专有网络 | VPC | 交换机 |
| 资源组 默认资源组 | | |
| | | |
| - 1 + | | |
| 1个月 2个月 3个月 半年 | 1年 🙂 2年 🖲 3年 🖲 更多 👻 | |
| 当您选择以年为单位订购产品时,如您提前退订产品,需要交到 | 的相应的手续费,详细规则见《用户提前退订产品之退款规则》 | |
| ✔ 到期自动续费 | | |
| | | |
| 6位排荡码 | | |
| 6位推荐码 | | |
| | 计费方式 包年包月 存餘失型 本地SSD盘 (除待) 存餘大小 5G8 网络 安有网络 资源组 默认资源组 1个月 2个月 3个月 半年 当切选择以年为单位订购产品时,如您提前退订产品,需要处理 ▼ 到明自动映摄 | 计数方式 但年40月 地域 9年1(桃州) 存储类型 本地SSD盘(借等) 可用区 9年1月周区 F 存储大小 568 网络 空石网络 VPC 资源组 就以资源图 |

创建RDS实例(旧版)

- 1. 进入旧版RDS实例创建页面。
- 2. 选择计费方式。
 - ・按量付费:属于后付费,即按小时扣费。适合短期需求,用完可立即释放实例,节省费用。
 - · 包年包月: 属于预付费,即在新建实例时需要支付费用。适合长期需求,价格比按量付费更 实惠,且购买时长越长,折扣越多。

3. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|-------|--|
| 地域 | 实例所在的地理位置。购买后无法更换地域。 |
| | 请根据目标用户所在的地理位置就近选择地域,提升用户访问速度。 请确保RDS实例与需要连接的ECS实例创建于同一个地域,否则它们无法通过内网互通,只能通过外网互通,无法发挥最佳性能。 |
| 资源组 | 实例所属的资源组。 |
| 数据库类型 | 即数据库引擎的类型,这里选择MySQL。 |
| | 说明:不同地域支持的数据库类型不同,请以实际界面为准。 |
| 版本 | 指MySQL的版本。当前支持MySQL 5.5、5.6、5.7、8.0。 |
| | 说明:不同地域所支持的版本不同,请以实际界面为准。 |
| 系列 | 基础版:单节点,计算与存储分离,性价比高。 高可用版:一个主节点和一个备节点,经典高可用架构。 三节点企业版(原金融版):一个主节点和两个备节点,位于同一地域的三个不同的可用区,提供金融级可靠性。仅4个地域提供三节点企业版实例:华东1、华东2、华南1、华北2。 |
| | 说明: 不同数据库版本支持的系列不同,请以实际界面为准。关于各个系列的详细介绍,请参见产品系列概述。 |

| 参数 | 说明 |
|------|--|
| 存储类型 | 本地SSD盘:与数据库引擎位于同一节点的SSD盘。将数据存储于本地SSD盘,可以降低I/O延时。 SSD云盘:基于分布式存储架构的弹性块存储设备。将数据存储于SSD云盘,即实现了计算与存储分离。 |
| | ● 说明: SSD云盘支持云盘加密,能够最大限度保护您的数据安全,您的业务和应用程序无需做额外的改动。详情请参见云盘加密。 ● 子盘加密 軟環境择>> |
| | 密钥: 1 |
| | ESSD云盘:增强型(Enhanced)SSD云盘,是阿里云全新推出的超高性能云盘产品。ESSD云盘基于新一代分布式块存储架构,结合25GE网络和RDMA技术,为您提供单盘高达100万的随机读写能力和更低的单路时延。 |
| | 更多信息,请参见 <mark>存储类型</mark> 。 |
| 密钥 | 云盘加密所使用的的密钥。密钥的创建请参见 <mark>管理密钥</mark> 。 |
| 可用区 | 可用区是地域中的一个独立物理区域,不同可用区之间没有实质性区别。您 可以选择将RDS实例的主备节点创建在同一可用区或不同可用区。 相比单可用区,多可用区能提供可用区级别的容灾。 |
| | · 经典网络:传统的网络类型。 · 专有网络(推荐):也称为VPC(Virtual Private Cloud)。VPC是 一种隔离的网络环境,安全性和性能均高于传统的经典网络。 |
| | 道 说明: 请确保RDS实例与需要连接的ECS实例网络类型一致,否则它们无法 通过内网互通。 |

| 参数 | 说明 |
|------|---|
| 规格 | 每种规格都有对应的CPU核数、内存、最大连接数和最大IOPS。详情请参见#unique_34。 |
| | RDS实例有以下规格族: |
| | 通用型:独享被分配的内存和I/O资源,与同一服务器上的其他通用型实例共享CPU和存储资源。 独享型:独享被分配的CPU、内存、存储和I/O资源。 |
| | ·独占物理机型:是独享型的顶配,独占整台服务器的CPU、内存、存储和I/O资源。 |
| | 例如,8核32GB是通用型实例规格,8核32GB(独享套餐)是独享型实例 规格,30核220GB(独占主机)是独占物理机型实例规格。 |
| 存储空间 | 该存储空间包括数据空间、系统文件空间、Binlog文件空间和事务文件空间。 |

4. 设置购买时长(仅针对包年包月实例)和实例数量,然后单击右侧的立即购买。



- · 购买包年包月实例时,可以勾选自动续费,系统将根据您的购买时长进行自动续费。例 如,您购买3个月的实例并勾选自动续费,则每次自动续费时会缴纳3个月的费用。
- ・ 对于包年包月实例,您也可以单击加入购物车将实例加入到购物车中,最后单击购物车进行 结算。

5. 在订单确认页面,勾选相关协议,根据提示完成支付。

下一步

在控制台左上角,选择实例所在的地域即可查看到刚刚创建的实例。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|-----------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 💴 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 详 | 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

创建实例后,您需要设置白名单和创建账号,如果是通过外网连接,还需要申请外网地址。然后就 可以<mark>连接实例</mark>。

如果连接实例失败,请参见解决无法连接实例问题。

常见问题

·如何授权子账号管理RDS实例?

答:请参见云数据库 RDS 授权。

相关API

| API | 描述 |
|------------|----------|
| #unique_37 | 创建RDS实例。 |

操作视频

RDS实例创建

3.3 设置白名单

创建RDS实例后,您需要设置RDS实例的白名单,以允许外部设备访问该RDS实例。

设置白名单包括两种操作:

· 设置IP白名单:添加IP地址,允许这些IP地址访问该RDS实例。

📔 说明:

默认的IP白名单只包含默认IP地址127.0.0.1,表示任何设备均无法访问该RDS实例。

·设置ECS安全组:添加ECS安全组,允许ECS安全组内的ECS实例访问该RDS实例。

白名单可以让RDS实例得到高级别的访问安全保护,建议您定期维护白名单。设置白名单不会影响 RDS实例的正常运行。

设置IP白名单

注意事项

- ·默认的IP白名单分组只能被修改或清空,不能被删除。
- ・每个IP白名单分组最多添加1000个IP或IP段。当IP较多时,建议合并为IP段填入,例如192.
 168.1.0/24。
- ・当未设置白名単登录DMS时,DMS会提示添加IP才可以正常登录,会自动生成相应的白名单分 组。
- · 设置白名单之前,您需要确认实例处于哪种网络隔离模式,根据模式查看相应的操作步骤。

| 数据库管理 | 白名单设置 SQL前计 SSL | |
|----------|---|-------------------------|
| 数据库连接 | 网络隔离模式:高安全白名单模式。以下白名单明确区分经典网络及专有网络。 | +添加白名单分组 🛛 |
| 数据库代理 | — ali_dms_group 专有网络 | 修改 删除 |
| 监控与报警 | 3130-7030 X14-807 | |
| 数据安全性 | — default 经典网络 | 修改 清空 |
| 服务可用性 | 127.0.0.1 | |
| 日志管理 | | |
| 性能优化 | — default 专有网络 | 修改 清空 |
| CloudDBA | 1000 HOLE 100 | |
| | | |
| 数据库管理 | 白紅華设置 SQL审计 SSL | |
| 数据库连接 | 网络隔离模式:通用白名单模式、以下白名单不区分经典网络及专有网络。 | 模式(推荐) 十 添加白名单分组 |
| 数据库代理 | - default | 修改 清空 |
| 监控与报警 | 127.0.0.1 | |
| 数据安全性 | 注:RDS IP白名单设计支持IP段如X.X.X.XX的配置,设置为127.0.0.1代表禁止所有地址访问。白名单设置说明 | |
| 服务可用性 | - 一 安全组 | |

📋 说明:

RDS实例所处的内网分为经典网络和专有网络两种。

- · 经典网络: 传统的网络类型。
- · 专有网络:也称为VPC(Virtual Private Cloud)。VPC是一种隔离的网络环境,安全性和 性能均高于传统的经典网络。

高安全白名单模式操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|--|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 一云数据库管理 | 😕 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | —————————————————————————————————————— | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | ● 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中选择数据安全性。

5. 在白名单设置页面中,根据以下连接类型进行后续操作。

- ・专有网络下的ECS实例连接到RDS实例:单击default 专有网络分组右侧的修改。
- ·经典网络下的ECS实例连接到RDS实例:单击default 经典网络分组右侧的修改。
- ·外网的实例或主机连接到RDS实例:单击default 经典网络分组右侧的修改。



- ・若需要ECS实例通过内网地址(专有网络地址和经典网络地址)连接到RDS,请确保两者处 于同一地域内,且网络类型相同,否则设置了白名单也无法连接成功。
- ・您也可以单击添加白名单分组新建自定义分组,根据连接类型选择专有网络或经典网络及 外网地址。

| | 由名単设置 SQL审计 SSL | |
|-------|-------------------------------------|-------|
| 基本信息 | 网络陌客带式,高空全中交单带式,以下中交单距临区公约电网络乃专右网络。 | |
| 账号管理 | | |
| 数据库管理 | - Octaut 经规则结 | 修以 清全 |
| 数据库连接 | 127.0.1 | |
| 数据库代理 | - default 专有网络 | 修改 清空 |
| 监控与报警 | 12.09 12.09 4.0%2 Fuller | |
| | | |

- 6. 在弹出的对话框中,填写需要访问该实例的IP地址或IP段,然后单击确定。
 - ・若填写IP段,如10.10.10.0/24,则表示10.10.10.X的IP地址都可以访问该RDS实例。
 - ・若您需要添加多个IP地址或IP段,请用英文逗号隔开(逗号前后都不能有空格),例如192. 168.0.1,172.16.213.9。
 - ・単击加载ECS内网IP后,将显示您当前阿里云账号下所有ECS实例的IP地址,可快速添 加ECS内网IP地址到白名单中。



| 修改白名单分组 | | \times |
|----------------------------|---|----------|
| 网络隔离模式: 分组名称 * : | ● 专有网络 ○ 经典网络 及 外网地址 default | |
| 组内白名单*: | 127.0.0.1 | |
| | | |
| | 加载ECS内网IP 还可添加999个白名单 | |
| | 指定IP地址:192.168.0.1 允许192.168.0.1的IP地址访问RDS 指定IP段:192.168.0.0/24 允许从192.168.0.1到192.168.0.255 的IP地址访问RDS 多个IP设置,用英文逗号隔开,如192.168.0.1,192.168.0.0/24 如何定位本地IP | |
| | 新白名单将于1分钟后生效 | |
| | | |
| | 确定即 | 训 |

当您在default分组中添加新的IP地址或IP段后,默认地址127.0.0.1会被自动删除。

通用白名单模式操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。
- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中选择数据安全性。
- 5. 在白名单设置页面中,单击default白名单分组中的修改,如下图所示。

| (1) 您也可! | 说明: 以单击注 | 忝加日 | 白名道 | 单分组新建自定义分组。 |
|-------------|-------------|-----|-----|---|
| 白名单设置 | SQL审计 | SSL | TDE | |
| — default | | | | +添加白名单分组 ● <p< th=""></p<> |

127.0.0.1

- 6. 在修改白名单分组对话框中,填写需要访问该实例的IP地址或 IP 段,然后单击确定。
 - ・若填写IP段,如10.10.10.0/24,则表示10.10.10.X的IP地址都可以访问该RDS实例。
 - ・ 若您需要添加多个IP地址或IP段,请用英文逗号隔开(逗号前后都不能有空格),例如192.
 168.0.1,172.16.213.9。
 - ・ 単击加载ECS内网IP后,将显示您当前阿里云账号下所有ECS实例的IP地址,可快速添 加ECS内网IP地址到白名单中。

▋ 说明:

当您在default分组中添加新的IP地址或IP段后,默认地址127.0.0.1会被自动删除。

| 修改白名单分组 | | × |
|------------------------|--|----|
| 网络隔离模式: 分组名称*: | ● 专有网络 ○ 经典网络 及 外网地址 default | |
| 组内白名单 <mark>*</mark> : | 127.0.0.1 | |
| | 加载ECS内网IP 还可添加999个白名单 指定IP地址:192.168.0.1 允许192.168.0.1的IP地址访问RDS 指定IP段:192.168.0.0/24 允许从192.168.0.1到192.168.0.255 的IP地址访问RDS 多个IP设置,用英文逗号隔开,如192.168.0.1,192.168.0.0/24 如何定位本地IP | |
| | 新白名单将于1分钟后生效 | |
| | 确定 | 取消 |

常见错误案例

・由于数据安全性 > 白名单设置中只有默认地址127.0.0.1。该地址表示不允许任何设备访 问RDS实例。因此需在白名单中添加对端的IP地址。 ・ 白名単设置成了0.0.0., 正确格式为0.0.0.0/0。

0.0.0.0/0表示允许任何设备访问RDS实例,请谨慎使用。

·如果开启了高安全白名单模式, 需进行如下检查:

- 如果使用的是专有网络的内网连接地址,请确保ECS内网IP地址添加到了default 专有网络的分组。
- 如果使用的是经典网络的内网连接地址,请确保ECS内网IP地址添加到了default 经典网络的分组。
- 如果使用*ClassicLink*访问RDS的专有网络地址,请确保ECS内网IP地址添加到了default专有网络分组。
- 如果通过公网连接,请确保设备公网IP地址添加到了default 经典网络的分组(专有网络的分组不适用于公网)。
- ·您在白名单中添加的设备公网IP地址可能并非设备真正的出口IP地址。原因如下:
 - 公网IP地址不固定,可能会变动。
 - IP地址查询工具或网站查询的公网IP地址不准确。

解决办法请参见RDS for MySQL或MariaDB TX如何定位本地公网IP地址。

设置ECS安全组

ECS安全组是一种虚拟防火墙,用于控制安全组中的ECS实例的出入流量。在RDS白名单中添加 ECS安全组后,该安全组中的ECS实例就可以访问RDS实例。

关于ECS安全组的更多信息,请参见创建安全组。

注意事项

- ・支持ECS安全组的RDS版本:MySQL 5.6/5.7。
- ・您可以同时设置IP白名单和ECS安全组。IP白名单中的IP地址和安全组中的ECS实例都可以访 问该RDS实例。
- ・目前仅支持添加一个ECS安全组。
- · 白名单中的ECS安全组的更新将实时应用到白名单。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。
- 3. 单击目标实例的ID, 进入基本信息页面。

- 4. 在左侧导航栏中选择数据安全性。
- 5. 在白名单设置页面中,单击添加安全组。

带有VPC标识的ECS安全组为专有网络中的安全组。

6. 选中要添加的安全组,单击确定。

相关API

| API | 描述 |
|------------|--------------|
| #unique_41 | 查看RDS实例IP白名单 |
| #unique_42 | 修改RDS实例IP白名单 |

3.4 创建账号和数据库

本文介绍如何为RDS for MySQL实例创建账号和数据库。

账号类型

RDS for MySQL实例支持两种数据库账号:高权限账号和普通账号。您可以在控制台管理所有账 号和数据库,账号拥有的具体权限请参见文末账号权限列表。

| 账号类型 | 说明 |
|-------|--|
| 高权限账号 | · 只能通过控制台或API创建和管理。 · 一个实例中只能创建一个高权限账号,可以管理所有普通账号和数据库。 · 开放了更多权限,可满足个性化和精细化的权限管理需求,例如可按用户分配不同表的查询权限。 · 可以断开任意账号的连接。 |
| 普通账号 | 可以通过控制台、API或者SQL语句创建和管理。 一个实例可以创建最多200个普通账号。 需要手动给普通账号授予特定数据库的权限。 普通账号不能创建和管理其他账号,也不能断开其他账号的连接。 |

| 账号类型 | 建库数量 | 建表数量 | 用户数 |
|--------|------|------|-----------|
| 高权限账号 | 不限 | <20万 | 与实例内核参数相关 |
| 普通权限账号 | 500 | <20万 | 与实例内核参数相关 |

高权限账号权限和Super权限区别

为了减少误操作对业务的影响,RDS for MySQL不提供Super权限,只能使用高权限账号管理所 有普通账号和数据库,具体区别如下:

高权限账号

- · 具体权限请参见账号权限列表。
- · 可以kill普通账号连接。
- · show processlist只能看到本账号的线程。

Super权限

- · 可以kill任何查询的连接。
- · show processlist可以看到所有的线程。
- ·可以使用修改全局变量的SET语句(可以随意改所有参数)。
- ・可以使用CHANGE MASTER、PURGE MASTER LOGS命令。
- ·可以对主机内文件进行操作。

创建高权限账号

- 1. 登录RDS控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 🎇 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 💴 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 诽 | ❷● 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中选择账号管理。

5. 单击创建账号。

| 基本信息 | | ⑦ RDS | 空制台操作指南 | 操作指引 | 登录数据库 | 迁移数据库 | 重启实例 | 备份实例 | C 刷新 ■■ |
|--------|------|--------|---------|------|---------|-------|------|------|---------|
| 账号管理 1 | | | | | | | | | |
| 数据库管理 | 账号管理 | | | | | | | | |
| 数据库连接 | 用户账号 | 服务授权账号 | | | | | | | 2 |
| 数据库代理 | | | | | | | | 周期 | 新创建账号 |
| 监控与报警 | 账号 | 类型 | 状态 | Ŕ | 沂屋数据库 | | 账号描述 | | 撮作 |
| 数据安全性 | | | | | | | | | |
| 服务可用性 | | | | ① 沒 | 沒有查询到符合 | 条件的记录 | | | |
| 日志管理 | | | | | | | | | |

6. 设置以下参数:

| 参数 | 说明 |
|-------|--|
| 数据库账号 | 填写账号名称。要求如下: ・ 长度为2~16个字符。 |
| | ・以字母开头,以字母或数字结尾。 |
| | ・由小写字母、数字或下划线组成。 |
| 账号类型 | 此处选择高权限账号。 |
| 密码 | 设置账号密码。要求如下: ・ 长度为8~32个字符。 ・ 由大写字母、小写字母、数字、特殊字符中的任意三种组成。 ・ 特殊字符为!@#\$%^&*()_+-= |
| 确认密码 | 再次输入密码。 |
| 备注说明 | 备注该账号的相关信息,便于后续账号管理。最多支持256个字符。 |

7. 单击确定。

创建普通账号

1. 登录RDS控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|--|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🕙 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 诽 | —————————————————————————————————————— | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击账号管理。
- 5. 单击创建账号。

| 基本信息 | | ⑦ RDS控 | 制台操作指南 措 | 操作指引 登录数据库 | 迁移数据库 | 重启实例 | 备份实例 | C 刷新 :≣ |
|--------|------|--------|----------|------------|-------|------|------|---------|
| 账号管理 1 | | | | | | | | |
| 数据库管理 | 账号管理 | | | | | | | |
| 数据库连接 | 用户账号 | 服务授权账号 | | | | | | 2 |
| 数据库代理 | | | | | | | 刷新 | 创建账号 |
| 监控与报警 | 账号 | 类型 | 状态 | 所属数据库 | | 账号描述 | | 操作 |
| 数据安全性 | | | | | | | | |
| 服务可用性 | | | | ① 没有查询到符合 | 条件的记录 | | | |
| 日志管理 | | | | | | | | |

6. 设置以下参数:

| 参数 | 说明 |
|-------|---|
| 数据库账号 | 填写账号名称。要求如下: ・ 长度为2~16个字符。 ・ 以字母开头,以字母或数字结尾。 ・ 由小写字母、数字或下划线组成。 |
| 账号类型 | 此处选择普通账号。 |

| 参数 | 说明 | | | |
|--------------------|--|--|--|--|
| 授权数据库 | 为该账号授予一个或多个数据库的权限。本参数可以留空,在创建账号后再给 账号授权。 | | | |
| | a. 从左侧选中一个或多个数据库,单击授权添加到右侧。 b. 在右侧框中,为某个数据库选择读写、只读、仅DDL或只DML。 | | | |
| | 如果要为多个数据库批量设置相同的权限,则单击右侧框里右上角的按 钮,如全部设读写。 | | | |
| | 说明: 右上角的按钮会随着点击而变化。例如,单击全部设读写后,该按钮会变成全部设只读。 | | | |
| 密码 | 设置账号密码。要求如下: ・ 长度为8~32个字符。 ・ 由大写字母、小写字母、数字、特殊字符中的任意三种组成。 ・ 特殊字符为!@#\$%^&*()_+-= | | | |
| 确认密码 | 再次输入密码。 | | | |
| 备注说明 | 非必填。备注该账号的相关信息,便于后续账号管理。最多支持256个字符。 | | | |
| 密码 确认密码 备注说明 | | | | |

7. 单击确定。

创建数据库

- 1. 登录RDS控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|-----------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | (法兰克福) | |
| | 🍋 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库管理。

5. 单击创建数据库。

| 基本信息 | | 01 | RDS控制台操作指南 操作指引 | 登录数据库 迁 | 移数据库重启实例 | 备份实例 | C 刷新 :≡ |
|---------|---------|-------|-----------------|---------|----------|------|---------|
| 账号管理 | 0 | | | | | | |
| 数据库管理 1 | 数据库管理 🍟 | | | | | こ同新 | 创建数据库 |
| 数据库连接 | 数据库名 | 数据库状态 | 字符集 | 绑定账号 | 描述 | | と操作 |
| 数据库代理 | he | 运行中 | utf8 | | 暂无 | | 删除 |
| 监控与报警 | | | | | | | |
| 数据安全性 | | | | | | | |

6. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|-------------------|---|
| 数据 库(DB)名 称 | ・长度为2~64个字符。 ・以字母开头,以字母或数字结尾; ・由小写字母、数字、下划线或中划线组成; ・数据库名称在实例内必须是唯一的。 |
| 支持字符集 | 选择utf8、gbk、latin1或utf8mb4。 如果需要其他字符集,请选择全部,然后从列表中选择需要的字符集。 |
| 授权账号 | 选中需要访问本数据库的账号。本参数可以留空,在创建数据库后再绑定账 号。 |
| | 说明: 此处只会显示普通账号,因为高权限账号拥有所有数据库的所有权限,不需 要授权。 |
| 账号类型 | 选择要授予账号的权限:读写、只读、仅DDL或只DML。 |
| 备注说明 | 非必填。用于备注该数据库的相关信息,便于后续数据库管理,最多支持256 个字符。 |

7. 单击确定。

账号权限列表

| 账号类型 | 授权类型 | 权限 | | | | |
|---------|--------------|------------------------|-------------------------------|------------------------|-------------------|-------------------------------|
| 高 | - | SELECT | INSERT | UPDATE | DELETE | CREATE |
| 权限 | | DROP | RELOAD | PROCESS | REFERENCES | INDEX |
| 账号 | | ALTER | CREATE TEMPORARY TABLES | LOCK TABLES | EXECUTE | REPLICATIO N SLAVE |
| | | REPLICATIO N CLIENT | CREATE VIEW | SHOW VIEW | CREATE ROUTINE | ALTER ROUTINE |
| | | CREATE USER | EVENT | TRIGGER | | |
| 普通 | 只读 | SELECT | LOCK TABLES | SHOW VIEW | PROCESS | REPLICATIO N SLAVE |
| 账 号 | | REPLICATIO N CLIENT | | | | |
| | 读写 | SELECT | INSERT | UPDATE | DELETE | CREATE |
| | | DROP | REFERENCES | INDEX | ALTER | CREATE TEMPORARY TABLES |
| | | LOCK TABLES | EXECUTE | CREATE VIEW | SHOW VIEW | CREATE ROUTINE |
| | | ALTER ROUTINE | EVENT | TRIGGER | PROCESS | REPLICATIO N SLAVE |
| | | REPLICATIO N CLIENT | | | | |
| | 仅 DDL | CREATE | DROP | INDEX | ALTER | CREATE TEMPORARY TABLES |
| | | LOCK TABLES | CREATE VIEW | SHOW VIEW | CREATE ROUTINE | ALTER ROUTINE |
| | | PROCESS | REPLICATIO N SLAVE | REPLICATIO N CLIENT | | |

| 账号 | 授权类型 | 权限 | | | | |
|----|------|----------------|-----------------------|------------------------|--------|-------------------------------|
| 类 | | | | | | |
| 型 | | | | | | |
| | 只DML | SELECT | INSERT | UPDATE | DELETE | CREATE TEMPORARY TABLES |
| | | LOCK TABLES | EXECUTE | SHOW VIEW | EVENT | TRIGGER |
| | | PROCESS | REPLICATIO N SLAVE | REPLICATIO N CLIENT | | |

常见问题

创建的账号在只读实例上可以用吗?

答: 主实例创建的账号会同步到只读实例,只读实例无法管理账号。账号在只读实例上只能进行读 操作,不能进行写操作。

相关API

| АРІ | 描述 |
|------------|-------|
| #unique_43 | 创建账号 |
| #unique_44 | 创建数据库 |

操作视频

账号及数据库管理

3.5 连接MySQL实例

初始化配置后,您可以让ECS连接MySQL实例,也可以本地连接到MySQL实例,实现业务目标。

背景信息

完成创建实例、设置白名单和创建账号等操作后,您可以使用数据管理服务DMS(Data Management Service)或通用数据库客户端连接到MySQL实例,也可以在应用程序中配置地 址、端口、账号信息等进行连接。

若您因业务需要使用ECS实例连接RDS实例时,请确保它们都处于经典网络或相同VPC网络中,且 白名单设置正确。如有疑问,请参见解决无法连接实例问题。
使用DMS连接实例

DMS是阿里云提供的图形化的数据管理工具,可用于管理关系型数据库和NoSQL数据库,支持数据管理、结构管理、用户授权、安全审计、数据趋势、数据追踪、BI图表、性能与优化等功能。

具体操作请参见通过DMS登录RDS数据库。

使用客户端连接实例

由于RDS与原生的数据库服务完全兼容,所以您可以使用任何通用的数据库客户端连接到RDS实例,且连接方法类似。下文以*HeidiSQL*为例。

- 1. 启动HeidiSQL客户端。
- 2. 在左下角单击新建。
- 3. 输入要连接的RDS实例信息,参数说明如下。

| 参数 | 说明 |
|--------------|--|
| 网络形式 | 连接数据库的形式。选择MariaDB or MySQL(TCP/IP)。 |
| 主机名/ IP地址 | 输入RDS实例的内网地址或外网地址。 若您的客户端部署在ECS实例上,且ECS实例与要访问的RDS实例的地域、网络类型相同,请使用内网地址。例如ECS实例和RDS实例都是华东1的专有网络实例,使用内网地址连接能提供安全高效的访问。 其它情况只能使用外网地址。 查看RDS实例的内外网地址及端口信息的步骤如下: a. 登录RDS管理控制合。 b. 在页面左上角,选择实例所在地域。 c. 找到目标实例,单击实例ID。 d. 在基本信息栏中,即可查看内外网地址及内外网端口信息。 |
| | 基本信息 实例ID: 地域可用区: 华东 1可用区B 内网地址: 复制地址 外网地址: 复制地址 |
| 用户 | 要访问RDS实例的账号名称。 |
| 密码 | 以上账号的密码。 |

| 参数 | 说明 | | | |
|----|---------------------|----------------|----------|---------|
| 端口 | 若使用内网连接, 例的外网端口。 | 需输入RDS实例的内网端口。 | 若使用外网连接, | 需输入RDS实 |

| 🌝 会话管理器 | | | | ? | × |
|-------------|----|-----------|-----------------------------|---------|----------|
| 会话名称 ^ | | 🎤 设置 🎤 高级 | 1 统计信息 | | |
| 🔪 Unnamed | | 网络光刑。 | Maria DR an Marcol (TCD/ID) | | |
| 🔍 Unnamed-1 | | 网络关生: | Mariabe or MySQL (TCP/IP) | | ~ |
| 🔪 Unnamed-2 | | 主机名/IP: | rm-mysql.rds.aliyur | ncs.con | n |
| | | | | | |
| | | | ☐ 使用 Windows 认证 | | |
| | | 用户: | | | |
| | | 密码: | ••••• | | |
| | | 端口: | 3306 | | |
| | | | □ 压缩的客户端服务器协议 | | |
| | | 数据库: | 分号分隔 | | - |
| | | 注释: | | | ~ |
| | | | | | |
| | | | | | - |
| 新建 ▼ 保存 | 删除 | | 打开取消 | 更多 | \ |

4. 单击打开。

若连接信息无误,即会成功连接实例。

| 🐵 Unnamed-1\mysql HeidiSQL 10.1.0.5492 | | | | | | | | |
|--|-----------------|-----------|----------|-----------------|-----------------|--------|----|-------|
| 文件 编辑 搜索 工具 转到 帮助 | | | | | | | | |
| 💉 = 💉 💺 🗟 🦘 🖶 🧿 = | 💶 🖬 式 🛛 🚱 💌 🗎 🤇 | D 8 🛛 🗙 | 🕨 – 📒 | - 🖱 🗏 🔍 💭 🍬 | 🖌 抗 🗔 🕴 🛛 | | | |
| 🌠 数据库过滤器 🛛 👯 表过滤器 | 🗙 🚦 主机: rm- | 1000 auto | . 数据库 | E: mysql | 🕨 查询 🛛 🕄 | | | |
| 🗸 🔪 Unnamed-1 | 名称 ^ | 数据条数 | 大小 | 创建 | 修改时间 | 引擎 | 注释 | 类型 |
| > custm_info | com | 945,820 | 75.6 MiB | 2019-07-03 16:1 | 2019-08-09 11:1 | InnoDB | | Table |
| > inform | 0 B custe | 158,292 | 24.5 MiB | 2019-07-03 16:1 | 2019-08-08 13:4 | InnoDB | | Table |
| > mysql | deta | 9,014 | 1.5 MiB | 2019-07-03 16:1 | 2019-08-06 14:0 | InnoDB | | Table |
| 🗸 🔽 mysql 💶 101.7 | MiB simp | . 100 | 16.0 KiB | 2019-07-03 16:1 | 2019-07-03 16:1 | InnoDB | | Table |
| con 75.6 | MiB user | 100 | 16.0 KiB | 2019-07-03 16:1 | 2019-07-03 16:1 | InnoDB | | Table |
| cust 24.5 | MiB | | | | | | | |
| det: 1.5 | MiB | | | | | | | |
| im 16.0 |) KiB | | | | | | | |
| use 16.0 |) KiB | | | | | | | |
| > online | | | | | | | | |
| > perfo | | | | | | | | |
| > sdc | | | | | | | | |
| > sys | | | | | | | | |
| | | | | | | | | |

使用命令行连接实例

如果您的服务器安装了MySQL,可以通过命令行连接RDS for MySQL数据库,连接方式如下:

mysql -h<主机名> -P<端口> -u<用户名> -p<密码> -D<数据库>

| 选项 | 说明 | 示例 |
|----|--|------------------------------|
| -h | RDS实例的内网地址或外网地址。连接 | rm-bpxxxxxxxxxxxxx.mysql.rds |
| | 地址前参见设置连接地址 。 | .aliyuncs.com |
| -Р | RDS实例的端口号。 | 3306 |
| | ・若使用内网连接,需输入RDS实例的 内网端口。 | |
| | ・若使用外网连接,需输入RDS实例的 外网端口。 | |
| | 道 说明: | |
| | ・默认端口为3306。 | |
| | ・如果端口号为默认端口,该参数可 以不填。 | |
| -u | 要访问RDS实例的账号名称。 | root |
| -р | 以上账号的密码。 | password233 |
| | 〕 说明: 该参数非必填参数。 | |
| | · 如果不填写该参数,后续操作中会 重新要求输入密码。 · 如果填写该参数, -p与数据库密码 | |
| | 之间不能有空格。 | |

| 选项 | 说明 | 示例 |
|----|-----------------------------------|-------|
| -D | 需要登录的数据库名称。 | mysql |
| | 道 说明: | |
| | ・ 该参数非必填参数。 ・ 可以不输入-D仅输入数据库名称。 | |

图 3-1: 命令行连接示例



连接失败的解决办法

请参见解决无法连接实例问题。

操作视频

ECS连接RDS

3.6 解决无法连接实例问题

本文介绍在各种情况下如何自助解决连接不上RDS的问题。

在搭建业务场景调试的过程中,经常会出现无法连接RDS实例的情况,很多时候都是由于网络类型 不统一、白名单未放对应IP等导致的。以下为最常见的原因和解决办法。

网络类型不同

ECS实例采用专有网络(VPC), RDS实例采用经典网络

・解决办法一(推荐):将RDS实例从经典网络切换为VPC,具体操作请参见#unique_47。

📋 说明:

切换后,两者必须处于同一个VPC,才能内网互通。

・解决办法二:重新购买经典网络的ECS实例(ECS实例不支持从VPC迁移到经典网络)。但是 VPC比经典网络更安全,建议您使用VPC。 ・解决办法三:ECS实例使用RDS实例的公网连接地址连接RDS实例,即通过公网连接RDS实例。这种方式的性能、安全性、稳定性较差。

ECS实例采用经典网络, RDS实例采用专有网络 (VPC)

・解决办法一(推荐):将ECS实例从经典网络迁移到VPC,具体操作请参见<u>单ECS</u>迁移示例。

🧮 说明:

切换后,两者必须处于同一个VPC,才能内网互通。

- ・解决办法二:将RDS实例从VPC切换为经典网络。但是VPC比经典网络更安全,建议您使用 VPC。
- ・解决办法三:使用*ClassicLink*功能,使经典网络的ECS实例可以和VPC中的云资源通过内网互通。
- ・解决办法四:ECS实例使用RDS实例的公网连接地址连接RDS实例,即通过公网连接RDS实例。这种方式的性能、安全性、稳定性较差。

专有网络(VPC)不同

专有网络VPC是基于阿里云构建的一个隔离的网络环境,专有网络之间逻辑上彻底隔离,所以当 ECS和RDS实例的网络类型都是专有网络时,还需要保证所属的专有网络也相同,才能内网互通。

・解决办法一(推荐):将RDS实例迁移到ECS实例所在的VPC。

具体操作:参考切换专有网络VPC和虚拟交换机或#unique_47(先将RDS实例的网络类型从VPC切换到经典网络,再切换回VPC)。

・解决办法二:在两个VPC之间建立高速通道。

・解决办法三:通过公网互通。这种方式的性能、安全性、稳定性较差。

域名解析失败或错误

域名服务器出现故障或修改过网卡配置,可能会导致域名解析失败或错误。此时可以通过ping和 telnet测试到RDS的连通性,命令如下。

```
ping <域名>
telnet <域名> <端口号>
```

示例

| [root@]# ping rmmysql.rds.aliyuncs.com PING rmmysql.rds.aliyuncs.com (192.168.0.176) 56(84) bytes of data. 64 bytes from 192.168.0.176 (192.168.0.176): icmp_seq=1 ttl=64 time=0.151 ms 64 bytes from 192.168.0.176 (192.168.0.176): icmp_seq=2 ttl=64 time=0.141 ms 64 bytes from 192.168.0.176 (192.168.0.176): icmp_seq=3 ttl=64 time=0.107 ms 64 bytes from 192.168.0.176 (192.168.0.176): icmp_seq=3 ttl=64 time=0.108 ms |
|---|
| [root@izbp166318huapj29uvqiwz ~]# ping rm-bp1b66xw17lpr3d55.mysql.rds.aliyuncs.com ping: rm-bp1b66xw17lpr3d55.mysql.rds.aliyuncs.com: Name or service not known [root@izbp166318huapj29uvqiwz ~]# |
| [root@ |
| [root@izbp166318huapj29uvqiwz ~]# telnet rm-bp1b66xw17lpr3d55.mysql.rds.aliyuncs.com 3306 telnet: rm-bp1b66xw17lpr3d55.mysql.rds.aliyuncs.com: Name or service not known rm-bp1b66xw17lpr3d55.mysql.rds.aliyuncs.com: Host name lookup failure [root@izbp166318huapj29uvqiwz ~]# |

如果失败的话,可以通过修改网卡配置文件来解决问题,具体步骤如下:

1. 修改对应的网卡配置文件。

vi /etc/sysconfig/network-scripts/<网卡配置文件名>



<网卡配置文件名>: ECS服务器使用的网卡,可以通过ifconfig查看后缀名,默认为ifcfg-eth0。

2. 在配置文件末尾加入如下配置。

```
DNS1=100.100.2.136
DNS2=100.100.2.138
```

说明:

如果已经有DNS1和DNS2配置,请将IP地址修改为如上所示。

```
DEVICE=eth0
BOOTPROTO=dhcp
ONBOOT=yes
DNS1=100.100.2.136
DNS2=100.100.2.138
```

3. 使用如下命令重启Network服务。

systemctl restart network

4. 使用如下命令查看是否修改成功。

cat /etc/resolv.conf



地域不同

ECS实例和RDS实例位于不同的地域时,无法直接通过内网互通。

- ・解决办法一:将原实例申请退款,重新购买。
- ・解决办法二:ECS实例和RDS实例的网络类型都设置为VPC,同时在两个VPC之间建立高速通道。
- ・解决办法三:通过外网互通。这种方式的性能、安全性、稳定性较差。

IP白名单设置有误

- ・由于数据安全性 > 白名单设置中只有默认地址127.0.0.1。该地址表示不允许任何设备访 问RDS实例。因此需在白名单中添加对端的IP地址,具体操作请参见#unique_49。
- ・ 白名单设置成了0.0.0.0, 正确格式为0.0.0.0/0。

📕 说明:

0.0.0.0/0表示允许任何设备访问RDS实例,请谨慎使用。

- ·如果开启了高安全白名单, 需进行如下检查:
 - 如果使用的是专有网络的内网连接地址,请确保ECS内网IP地址添加到了专有网络的分组。
 - 如果使用的是经典网络的内网连接地址,请确保ECS内网IP地址添加到了经典网络的分组。
 - 如果通过公网连接,请确保设备公网IP地址添加到了经典网络的分组(专有网络的分组不适 用于公网)。

- ·您在白名单中添加的设备公网IP地址可能并非设备真正的出口IP地址。原因如下:
 - 公网IP地址不固定,可能会变动。
 - IP地址查询工具或网站查询的公网IP地址不准确。

解决办法请参见:

- RDS for MySQL或MariaDB TX如何定位本地公网IP地址
- *#unique_50*
- *#unique_51*

只读实例未设置白名单

使用只读实例或读写分离时,要确保只读实例上也设置了白名单,否则应用程序无法访问只读实 例。

内外网地址使用错误

使用内网地址从外网进行连接,或者使用外网地址从内网进行连接都会导致连接失败。

请确认您使用的地址类型。如果您需要从内网连接RDS实例,请使用RDS实例的内网地址;如果您 需要从外网连接RDS实例,请使用RDS实例的外网地址。

连接数已满

连接数满通常是由于空闲连接过多或活动连接过多,具体原因及解决办法请参

见#unique_52或#unique_53。

无法连接RDS实例的常见报错和解决办法

| 数据库类 型 | 错误信息 | 原因 | 解决办法 |
|-------------------------|--|----------|------|
| MySQL或 MariaDB TX | ERROR 2003 (HY000): Can't connect to MySQL server on 'XXX' (10038或 10060或110) 无法连接到数据库:XXX | 网络互通问题。 | 点此查看 |
| | ERROR 1045 (HY000): #28000ip not in whitelist ERROR 2801 (HY000): #RDS00ip not in whitelist, client ip is XXX | 白名单设置问题。 | 点此查看 |

| 数据库类 型 | 错误信息 | 原因 | 解决办法 |
|---------------|---|-------------------|------|
| | ERROR 1045 (28000): Access denied for user 'XXX' @' XXX' (using password : YES或NO) | 用户名或密码错误。 | 点此查看 |
| | ERROR 2005 (HY000): Unknown MySQL server host 'xxxxxx' (110或 11004) SQLSTATE[HY000] [2002] php_networ k_getaddresses: getaddrinfo failed: Name or service not known Name or service not known | DNS服务器无法解析地 址。 | 点此查看 |
| SQL Server | 无法连接到XXX。Cannot connect to XXX 。 在与 SQL Server 建立连接时出现与网络相关 的或特定于实例的错误。未找到或无法访问服务 器。请验证实例名称是否正确并且 SQL Server | 网络互通问题。 | 点此查看 |
| | 已配置为允许远程连接。(provider: TCP Provider, error: 0 - 由于连接方在一段时间 后没有正确答复或连接的主机没有反应,连接 尝试失败。)(Microsoft SQL Server,错误: 10060或258) | | |
| | 无法连接到XXX。Cannot connect to XXX 。 已成功与服务器建立连接,但是在登录过程中 发生错误。(provider:TCP提供程序,error: 0-指定的网络名不再可用。)(Microsoft SQL Server,错误:64) | 白名单设置问题。 | 点此查看 |

| 数据库类 型 | 错误信息 | 原因 | 解决办法 |
|--------------------|--|----------|------|
| PostgreSQ /PPAS | Unable to connect to server: could not connect to server: Connection timed out (0x0000274C/10060)Is the server running on host "XXX.rds. aliyuncs.com" and acceptingTCP/IP connections on port XXX? | 网络互通问题。 | 点此查看 |
| | server closed the connection unexpectedly This probably means the server terminated abnormally before or while processing the request. Error connecting to the server: FATAL : no pg_hba.conf entry | 白名单设置问题。 | 点此查看 |

3.7 只读实例

3.7.1 MySQL只读实例简介

在对数据库有少量写请求,但有大量读请求的应用场景下,单个实例可能无法承受读取压力,甚至 对业务产生影响。为了实现读取能力的弹性扩展,分担数据库压力,您可以创建一个或多个只读实 例,利用只读实例满足大量的数据库读取需求,增加应用的吞吐量。

其他引擎只读实例请参见:

- *#unique_56*
- *#unique_57*
- *#unique_58*

简介

创建只读实例时会从备实例复制数据,数据与主实例一致,主实例的数据更新也会在主实例完成操 作后立即自动同步到所有只读实例,也可以在只读实例上设置<mark>只读实例延时复制</mark>。

其他只读实例同步延迟问题请参见RDS for MySQL 只读实例同步延迟原因与处理。

道 说明:

- ・目前, 仅以下MySQL实例类型支持只读实例:
 - MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘/SSD云盘)
 - MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘/SSD云盘)
 - MySQL 5.6
- ·只读实例为单节点的架构(没有备节点)。

只读实例、备实例和灾备实例三者之间的区别

- ・ 只读实例和主备实例在同一地域,可以在不同可用区;备实例和主实例在同一个地域;灾备实 例和主备实例在不同地域。
- ・只读实例可以根据需要创建最多10个;备实例数量是固定的1~2个,高可用版1个,三节点企业版(原金融版)2个;灾备实例是不同地域的一主一备。
- ·只读实例创建并设置读权重后就会持续提供服务;备实例和灾备实例在主实例正常运行时都不会 提供服务。

只读实例、主备实例和灾备实例拓扑图如下。



计费

按量付费,即每小时扣费一次,费用取决于扣费时的只读实例规格。具体费用请参见详细价格信 息中的只读实例部分。

功能特点

・ 计费方式: 按量付费, 使用更灵活, 费用更便宜。

- · 地域和可用区: 与主实例在同一地域, 可以在不同的可用区。
- ・規格:可以与主实例不一致,并且可以随时更改。建议只读实例规格不小于主实例规格,否则易
 导致只读实例延迟高、负载高等现象。
- 网络类型:可以与主实例不一致。
- ・账号与数据库管理:不需要维护账号与数据库,全部通过主实例同步。
- · 白名单:只读实例创建时会自动复制其主实例的白名单信息,但只读实例和主实例的白名单是相 互独立的。若您需要修改只读实例的白名单,请参见设置白名单。
- ・ 监控与报警:提供近20个系统性能指标的监控视图,如磁盘容量、IOPS、连接数、CPU利用
 率、网络流量等。
- ・性能优化(QMySQL支持):提供多种优化建议,如存储引擎检查、主键检查、大表检查、索引偏多、缺失索引等,用户可以根据优化建议并结合自身的应用特点来对数据库进行优化。

功能限制

· 只读实例的数量:

| 数据库类型 | 内存 | 数量 |
|-------|-------|-------------|
| MySQL | ≥64GB | 最多创建10个只读实例 |
| | <64GB | 最多创建5个只读实例 |

・ 实例备份:因主实例已有备份,只读实例暂不支持备份设置以及手动发起备份。

・ 实例恢复:

- 不支持通过备份文件或任意时间点创建临时实例,不支持通过备份集覆盖实例。

- 创建只读实例后,主实例将不支持通过备份集直接覆盖实例来恢复数据。

- ・数据迁移:不支持将数据迁移至只读实例。
- ・数据库管理:不支持创建和删除数据库。
- ·账号管理:不支持创建和删除账号,不支持为账号授权以及修改账号密码功能。

常见问题

主实例上创建的账号在只读实例上可以用吗?

答: 主实例创建的账号会同步到只读实例,只读实例无法管理账号。账号在只读实例上只能进行读 操作,不能进行写操作。

3.7.2 创建MvSOL只读实例

您可以通过创建只读实例满足大量的数据库读取需求,增加应用的吞吐量。创建只读实例相当于复 制了一个主实例,数据与主实例一致,主实例的数据更新也会自动同步到所有只读实例。

其他引擎创建只读实例请参见:

- *#unique_62*
- *#unique_63*
- *#unique_64*

关于只读实例的更多介绍,请参见只读实例简介。

前提条件

主实例版本为:

- ・ MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘/SSD云盘)
- ・ MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘/SSD云盘)
- MySQL 5.6

注意事项

- ·只能在主实例内创建只读实例,不能将已有实例切换为只读实例。
- ・由于创建只读实例时是从备实例复制数据,因此不会影响主实例。
- · 只读实例的参数不继承主实例上的参数设置,会生成默认的参数值,可以在只读实例的控制台上 进行修改。
- ・只读实例数量:

| 数据库类型 | 内存 | 数量 |
|-------|-------|-------------|
| MySQL | ≥64GB | 最多创建10个只读实例 |
| | <64GB | 最多创建5个只读实例 |

・ 计费方式:按量付费,即每小时扣费一次,费用取决于扣费时的只读实例规格。具体费用请参
 见详细价格信息中的只读实例部分。

创建只读实例

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) | |
| | ● 华东2(上海) | 米 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 词 | —— 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

3. 找到目标实例,单击实例ID。

4. 在页面右侧单击添加只读实例。

| ▶ (运行中) €返回实例列表 | | 操作指引 | 登录 |
|---------------------------------------|-------|----------|------|
| | | | |
| 基本信息 | 设置白名单 | 迁移可 | 可用区 |
| 实例ID: | 名称: | | |
| 地域可用区:华东 1可用区F+可用区G | 类型及系列 | : 常规实例 (| 高可用版 |
| 内网地址: 设置白名单 后才显示地址 | 内网端口: | 3306 | |
| 外网地址: 申请外网地址 | | | |
| 存储类型:本地SSD盘 | | | |
| 读写分离地址: 申请读写分离地址 | | | |
| 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能会变化。 | | | |

5. 在购买页面,设置只读实例的参数,然后单击立即购买。

┋ 说明:

- ·专有网络VPC:建议选择与主实例相同的VPC。
- ・規格:为保证数据同步有足够的I/O性能支撑,建议只读实例的规格(内存)不小于主实例。
- · 数量:根据业务量购买,多个只读实例可以提高可用性。
- 6. 在订单确认页面,勾选服务协议,根据提示完成支付。

几分钟后,该只读实例即创建成功。

查看只读实例

在实例列表中查看只读实例

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择只读实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 💻 徳国(法兰克福) | |
| | 🍋 华东2(上海) | 🍀 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

3. 在实例列表中找到只读实例,单击该只读实例的ID。

| 实例名称 | 运行状态(全 部) ▼ | 创建时间 | 实例类型(全 部) ▼ |
|-----------|---------------------------|------------------|----------------|
| R 只读实例 | 运行中 | 2017-07-19 15:15 | 只读实例 |
| 命 | 运行中 | 2017-06-02 23:10 | 常规实例 |

在主实例的基本信息页面查看只读实例

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择主实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) | |
| | 🕙 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国 (硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 谭 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

3. 在实例列表中找到主实例,单击该主实例的ID。

| 管理控制台 | 2 华东1(3 | 杭州)▼ | | | | | 搜索 | Q | 消息 ⁹⁹⁺ 费用 工事 | 企业 | 支持与服务 | î 🛒 | 商体中文 | z (|
|-------------------------|---------|-----------------------|--|---------|------------------|----------|-----------|-----------------------|-------------------------|---------|-------|---------|---------|-------------|
| 云数据库RDS | | | 10000 | ÷ | 2010-11-19 10.22 | 例 | MYSQL 3.0 | 미제스FŦ미제스 G |) | 18冊1186 | 日理 | 1 12241 | 373 3 | <u> 197</u> |
| 实例列表 | | | The state of the s | 运行 中 | 2018-11-13 15:56 | 常规实 例 | PPAS 9.3 | 华东 1 可用区F+可用区 G | 经典网络 | 按量付费 | 管理 | 转包年(| 包月 『 | Eø ▼ |
| 回收站(0) 待处理事件 历史事件 | | R | 10000 | 运行 中 | 2018-11-08 17:12 | 只读实 例 | MySQL 5.7 | 华东 1 可用区F | 专有网络 (VPC:vpc-) | 按量付费 | | 1 | 管理 3 | E\$ ▼ |
| | | ស | | 运行 中 | 2018-11-08 17:04 | 常规实 例 | MySQL 5.7 | 华东 1 可用区F | 专有网络 (VPC:vpc-) | 按量付费 | 管理 | 转包年(| 包月 引 | Es • |

4. 在主实例的基本信息页面,把鼠标悬停于只读实例的数量上,单击只读实例的ID。

| (运行中) ▲返回实例列表 | 操作指引 登录数据库 |
|---|--------------------|
| | |
| 基本信息 | 设置白名单 迁移可用区 ^ |
| 实例ID: rm-l r | 名称: |
| 地域可用区: 华东 1可用区B | 类型及系列: 常规实例 (高可用版) |
| 内网地址: rmmysql.rds.aliyuncs.com | 内网端囗: 3306 |
| 外网地址: rm-in in i | 外网端口: 3306 |

查看只读实例的延迟时间

只读实例同步主实例的数据时,可能会有一定的延迟。您可以在只读实例的基本信息页面查看延迟 时间。

| 零 只读实例测试 (运行中) • 返回实例列表 | 0 s延迟 | 操作指引 | 登录数据库 | 迁移数据库 | 重启实例 | := |
|--------------------------------|-------|------|-------|-------|------|----|
| | | | | | | |

相关API

| АРІ | 描述 |
|------------|-----------|
| #unique_65 | 创建RDS只读实例 |

操作视频

创建只读实例

3.8 扩展实例

3.8.1 灾备实例

对于数据可靠性有强需求的业务场景或是有监管需求的金融业务场景,RDS提供异地灾备实例,帮助用户提升数据可靠性。

背景介绍

RDS 通过数据传输服务(DTS)实现主实例和异地灾备实例之间的实时同步。主实例和灾备实例 均搭建主备高可用架构,当主实例所在区域发生突发性自然灾害等状况,主节点(Master)和备 节点(Slave)均无法连接时,可将异地灾备实例切换为主实例,在应用端修改数据库链接地址 后,即可快速恢复应用的业务访问。

灾备实例可通过DTS管理控制台实现同步对象变更、同步速度设置、延迟报警等同步链路原生功能,详细信息请参见DTS产品文档。

灾备实例拓扑图如下图所示。



灾备实例还有以下功能特点:

- ・提供独立的数据库连接地址,由用户应用端自助控制连接。
- ・使用主备高可用架构。
- ・支持按小时计费,即开即用,即停即止。
- ・提供独立的白名单配置,账号管理。

计费说明

RDS灾备实例与主实例配置完全相同,且RDS通过数据传输实现主实例和异地灾备实例之间的实时 同步。因此,创建灾备实例会同时产生RDS和DTS两种费用,价格详情请分别参见云数据库 *RDS* 详细价格信息和数据传输详细价格信息。

前提条件

- ・当前灾备实例只支持数据库类型为MySQL的RDS实例。
- · 要创建灾备实例,主实例要求MySQL 5.6及以上版本(基础版除外)。在升级主实例版本前,请做好兼容性测试;或者新建一个MySQL 5.6的实例,将数据从主实例复制到新建实例,再在新建实例上创建灾备实例。
- · 创建灾备实例的主实例必须要有内网地址。

功能限制

灾备实例不支持备份设置、备份恢复、数据迁移、数据库管理、申请外网访问地址、修改连接地址 功能。

操作步骤

- 1. 登录RDS 管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 🍀 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 😕 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 找到目标实例,单击实例ID。

4. 单击右侧实例分布中的添加灾备实例,如下图所示。

| 实例分布 | 数据库恢复(原克隆实例) 🖉 🔥 |
|--------|------------------|
| 只读实例 🛛 | 灾备实例 🖉 |
| 1 | 0 |
| 添加只读实例 | 添加灾备实例 |
| | |

5. 在创建同步作业 页面输入数据库账号密码。

- · 帐号需要具备Replication slave、 Replication client及所有同步对象的Select权限。
- ・ MySQL 5.6版本不需要输入账号密码,请跳过该步骤。
- 6. 单击立即购买实例,购买灾备实例,如下图所示。

| 创建同步作业 | € 返回数据同步列表 | | | | | | |
|--------|-------------|---|--------------------------------------|---------------|--------|---------------|-----------------------|
| 1.选 | 择同步通道的源及目标实 | 例 | 2.选择同步对象 | \rightarrow | 3.高级设置 | \rightarrow | 4.预检查 |
| | | | | | | | |
| | 同步作业名称: | dtsr4hajs2j | | | | | |
| 源实例信息 | | | | | | | |
| | 实例类型: | RDS实例 | | Ŧ | | | |
| | 实例地区: | 华东1(杭州) | | | | | |
| | * 实例ID: | 1.00.0000000000000000000000000000000000 | 其他阿里云账号下的RDS实例 | | | | |
| | * 数据库账号: | 帐号需要具备 Replication : | slave, Replication client 及所有同步对象的 S | Select 权限 | | | |
| | * 数据库密码: | ****** | | | | | |
| | * 连接方式: | ● 非加密连接 ○ SSL安 | 全连接 | | | | |
| | | | | | | | |
| 目标实例信息 | | | | | | | |
| | 实例类型: | RDS实例 | | Ŧ | | | |
| | 实例地区: | | | | | | |
| | * 实例ID:立 | Z即购买实例 | | | | | |
| | | | | | | | |
| | | | | | | | 取消 授权白名单并进入下一步 |
| | | | | | | | |

7. 在目标RDS实例购买窗口选择实例所在地域,单击立即购买,如下图所示。

购买灾备实例暂仅支持选择地域,其余设置信息默认与主实例一致。若有灾备实例升级需求,可 在创建成功后在控制台对灾备实例进行变更配置。

创建灾备实例需要数分钟时间,在此期间请勿关闭该窗口,否则灾备实例可能会创建失败。

| 购买灾备实例 | |
|---------------------------|---|
| 如果需要购买VPC网络的灾步实例,同步实例配置流移 | 治实例,或者选择其他的实例规格,请先购买RDS实例后再配置DTS同 呈参考 使用手册 |
| 目标灾备RDS实例 | - |
| ★选择地域: | 华东1(杭州 ▼ |
| RDS实例计费方式: | 按量付费 |
| RDS实例配置: | 5GB存储空间,1024MB内存,MySQL5.7 |
| ······ 目标灾备RDS实例 | |
| 同步链路计费方式: | 按量付费 |
| 同步链路配置: | small 价格详情 |
| | |
| | |
| | 立即购买 关闭 |

- 8. 灾备实例购买成功后,实例ID自动添加到目标实例ID中,单击授权白名单并进入下一步。
- 9. 系统自动创建迁移账号,创建完成后,单击下一步,如下图所示。



・ 灾备实例上会自动生成名称为dtssyncwriter的账号供DTS同步使用,请勿对该账号进行任何修改或删除操作,否则将引起同步异常。

 \times

下一步

MySQL 5.7版本使用已创建的账号,请跳过该步骤。
 创建迁移账号
 提醒:同步过程中,请勿将同步账号dtssyncwriter删除,否则会导致同步作业中断!
 正在创建同步账号dtssyncwriter,创建过程需要30秒左右,请耐心等待......

10.在源库对象中选择要迁移的对象,单击>将要迁移的对象放入已选择对象中,单击下一步,如下 图所示。

| 创建同步作业 🕇 返回数据同步列表 | | | | | |
|--|----------------|-------------------|---------------------------------|---------------|-------|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | 2.选择同步对象 | | 3.高级设置 | \rightarrow | 4.预检查 |
| 提醒:当同步对象为数据库时,DDL操作会应用 原库对象 已 m dbname4example01 | 9在这个库的所有对象上;当同 | 司步对象为表时, (| DDL操作只应用在选择的表上 已选择对 象 | 3 | |
| | | 2 | | | |
| | | < | | | |
| | | | | | |
| | | | | | 4 |
| | | | | 取消 | 上步 下步 |

11.选择同步初始化类型并设置同步速度,单击预检查并启动,如下图所示。

| 创建同步作业 🕯 返回数据同步列表 | | | |
|-------------------|-------------------------|--------------------|------------------|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | 2.选择同步对象 | 3.高级设置 | 4.预检查 |
| 同步初始化: | ☑ 结构初始化 ☑ 全量数据初始化 1 | | _ |
| 同步速度: | 若不埴则同步性能依赖于数据传输服务的性能上 | 限 (TPS) | 2 |
| | 同步速度为同步通道的性能上限,调整同步速度可 | 可以控制同步对源目标RDS实例的压力 | 2 |
| | | | |
| | | | |
| | | | |
| | | 取消上一 | 3 步 保存 预检查并启动 |

参数说明如下:

- ·同步初始化:将本地实例中同步对象的结构及数据迁移一份到灾备实例中,作为后续增量同步数据的基础。同步初始化有结构初始化和全量数据初始化可选,首次同步数据时,两者均需选择。
- · 同步速度:设置主实例和灾备实例间的同步速率,保护主实例的正常业务,单位为TPS。如 果保持默认不填,则同步速度为数据传输服务的性能上限。

送明:

以下以预检查不通过为例进行描述,如果预检查通过,请直接参见步骤12。

12系统显示预检查结果,如下图所示。

| 预检查 | | | \times |
|-----------|------------------------|-------------------|----------|
| | ₹ | 硕 <u>检查失败</u> 94% | |
| 检测项 | 检测内容 | 检测结果 | |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 | |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 | |
| 源库版本检查 | 检查源数据库的版本号 | 成功 | |
| 数据库存在性检查 | 检查目的数据库待迁入的数据库是否存在 | 失败 () | |
| 源库权限检查 | 检查源数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 | |
| 目的库权限检查 | 检查目的数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 | |
| 同夕对各方左州协奏 | 检查日的房目不方左阳往近移动各同夕的往场动名 | , с0т4 | • |
| | | 确知 | Ē |

13.单击失败的检测项后的 (),查看失败详细信息,根据失败详细信息完成错误排查。

14错误排查完毕后,在同步作业列表页面,单击当前同步任务后的启动同步,如下图所示。

| 数据传输 | 实时同步实现RDS(MySQL)实例间的实时同步,可满足异地灾备、扩展只读节点、降低跨地区读延迟等应用需求, 查看文档。 |
|--------------|--|
| 数据迁移 | 同步作业列表 (共2个,其中正常1个,异常0个,暂停0个,未启动1个) 2 刷新 创建同步作业 |
| 数据订阅 数据同步 | 同步作业名称 ▼ 推序: 数认排序 ▼ |
| | □ 作业名称/创建时间 |
| | □ 2016-02-17 15:54:39 创建 □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ |
| | ☑ 2016-02-17 15:56:32 创建 未启动 上記詞同步 修改同步对象 监控报警 更多▼ |
| | |
| Ξ | □ 暂停同步 删除同步 共有2条,每页显示:20条 《 < 1 → » |

15系统预检查通过后,单击确定,自动启动同步任务,如下图所示。

| 预检查 | | | \times |
|-----------|------------------------|------------------|----------|
| | | 预 <u>检查通过</u> 10 | 0% |
| 检测项 | 检测内容 | 检测结果 | |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 | ^ |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 | |
| 源库版本检查 | 检查源数据库的版本号 | 成功 | |
| 数据库可用性检查 | 检查目的数据库待迁入的数据库是否存在 | 成功 | |
| 源库权限检查 | 检查源数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 | |
| 目的库权限检查 | 检查目的数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 | |
| 同夕对争左左性检查 | 检查日的底里否左左明结纤轮对争同之的结构对争 | н). Ц | - |
| | | 确知 | Ē |

16在DTS数据同步列表页面可以查询创建的同步任务,并可以对同步任务进行修改同步对象、设置 监控报警、修改同步速度等操作,详情请参见 *DTS* 产品文档。



为保障灾备实例数据的实时性,请不要暂停同步灾备实例的同步任务。

4数据迁移/同步

4.1 数据迁移/同步方案概览

RDS提供了多种数据迁移、同步方案,可满足不同上云、迁云、同步的业务需求,使您可以在不影响业务的情况下平滑将数据库迁移、同步至阿里云云数据库RDS上面。

通过使用阿里云数据传输服务_(DTS),您可以实现MySQL数据库的结构迁移、全量迁移、增量迁移和实时同步。另外,云数据库MySQL版还支持通过物理备份文件和逻辑备份文件两种途径,将 云上数据迁移到本地数据库。

| 使用场景 | 文档链接 |
|-----------------------------|---|
| RDS迁移到POLARDB | 一键升级RDS for MySQL到POLARDB for MySQL 一键克隆RDS for MySQL到POLARDB for MySQL |
| 将本地数据库迁移到云数据库MySQL | 从自建MySQL迁移至RDS for MySQL 使用mysqldump迁移MySQL数据 从本地 MySQL 迁移到 RDS for MySQL 从本地 Oracle 迁移到 RDS for MySQL |
| 将ECS上的自建库迁移到云数据库 MySQL | ・ ECS 上的自建数据库到 RDS 的数据迁移 ・ 跨阿里云账号的ECS自建数据库迁移至RDS |
| 将第三方云数据库迁移到阿里云云数 据库MySQL | 从AWS RDS迁移MySQL到阿里云RDS 腾讯云MySQL数据库迁移到阿里云 Google Cloud SQL的MySQL数据库迁移到阿里云 百度云MySQL数据库迁移到阿里云 #unique_75 |
| RDS实例间的数据库迁移 | ・不同^{RDS}实例下库名不同的数据库之间的数据迁移 ・将云数据库MySQL迁移到其它阿里云账号的RDS |
| 单个RDS实例内的数据迁移 | RDS实例内不同数据库之间的数据迁移 |
| 将RDS数据迁移到本地MySQL数据 库 | 迁移 RDS for MySQL 数据到本地 MySQL |

数据迁移

数据同步

| 使用场景 | 文档链接 |
|-----------------|--|
| MySQL数据同步至MySQL | · 创建RDS for MySQL实例间的双向数据同步 · VPN网关接入的自建数据库数据同步至RDS for MySQL 实例 · 通过专线接入的自建数据库数据同步至RDS for MySQL 实例 · 跨阿里云账号的 RDS 实时同步 · RDS for MySQL实例数据同步至RDS for MySQL实例 · ECS上的自建数据库数据同步至RDS for MySQL实例 |
| MySQL数据同步至其他数据库 | RDS for MySQL数据同步至AnalyticDB for PostgreSQL MySQL数据库数据同步至MaxCompute MySQL数据库数据同步至DataHub MySQL数据同步至分析型数据库AnalyticDB RDS for MySQL数据同步至自建Kafka集群 ECS上的自建MySQL数据同步至自建Kafka集群 通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建MySQL数据同步至自建Kafka集群 通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建MySQL数据同步至AnalyticDB for PostgreSQL ECS上的自建MySQL数据同步至AnalyticDB for PostgreSQL 从ECS上的自建MySQL同步至Elasticsearch |

4.2 从自建MySQL迁移至RDS for MySQL

本文介绍如何使用数据传输服务DTS(Data Transmission Service),将自建MySQL迁移 至RDS for MySQL实例。DTS支持结构迁移、全量数据迁移以及增量数据迁移,同时使用这三种 迁移类型可以实现在自建应用不停服的情况下,平滑地完成自建MySQL数据库的迁移上云。

源库支持的实例类型

执行数据迁移操作的MySQL数据库支持以下实例类型:

- ・有公网IP的自建数据库
- ・ ECS上的自建数据库
- ・通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库

本文以有公网IP的自建数据库为例介绍配置流程,当自建MySQL数据库为其他实例类型时,配置 流程与该案例类似。

前提条件

- ・自建MySQL数据库版本为5.1、5.5、5.6、5.7、8.0版本。
- · RDS for MySQL实例的存储空间须大于自建MySQL数据库占用的存储空间。
- ・自建MySQL数据库的服务端口已开放至公网。

注意事项

- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。
- · 对于数据类型为FLOAT或DOUBLE的列, DTS会通过ROUND(COLUMN, PRECISION)来读取该 列的值。如果没有明确定义其精度, DTS对FLOAT的迁移精度为38位, 对DOUBLE的迁移精 度为308位, 请确认迁移精度是否符合业务预期。
- ・如果待迁移的数据库在目标RDS for MySQL实例中不存在,DTS会自动创建。但是对于如下两 种情况,您需要在配置迁移任务之前在目标RDS for MySQL实例中创建数据库。
 - 数据库名称不符合RDS定义规范,详细规范请参见创建数据库。
 - 待迁移数据库在源MySQL数据库与目标RDS for MySQL实例中的名称不同。
- ・ 对于迁移失败的任务,DTS会触发自动恢复。当您需要将业务切换至目标实例,请务必先终止或
 释放该任务,避免该任务被自动恢复后,导致源端数据覆盖目标实例的数据。

费用说明

| 迁移类型 | 链路配置费用 | 公网流量费用 |
|--------|----------------------------------|--------|
| 全量数据迁移 | 不收取 | 不收取 |
| 增量数据迁移 | 收取,费用详情请参 见#unique_78。 | 不收取 |

迁移类型说明

・结构迁移

DTS将迁移对象的结构定义迁移到目标实例,目前DTS支持结构迁移的对象为表、视图、触发器、存储过程、存储函数,不支持event的结构迁移。



- 在结构迁移时,DTS会将视图、存储过程和函数中的DEFINER转换为INVOKER。

- 由于DTS不迁移user信息,因此在调用目标库的视图、存储过程和函数时需要对调用者授予 读写权限。

・全量数据迁移

DTS会将自建MySQL数据库迁移对象的存量数据,全部迁移到目标RDS for MySQL实例数据 库中。

📕 说明:

- 由于全量数据迁移会并发INSERT导致目标实例的表存在碎片,全量迁移完成后目标实例的 表空间会比源实例大。
- 为保障数据一致性,全量数据迁移期间请勿在自建MySQL数据库中写入新的数据。

・増量数据迁移

在全量迁移的基础上,DTS会读取自建MySQL数据库的binlog信息,将自建MySQL数据库的 增量更新数据同步到目标RDS for MySQL实例中。通过增量数据迁移可以实现在自建应用不停 服的情况下,平滑地完成MySQL数据库的迁移上云。

增量数据迁移支持同步的SQL操作

- · Insert, Update, Delete, Replace
- ALTER TABLE, ALTER VIEW, ALTER FUNCTION, ALTER PROCEDURE
- CREATE DATABASE、 CREATE SCHEMA、 CREATE INDEX、 CREATE TABLE、 CREATE PROCEDURE、 CREATE FUNCTION、 CREATE TRIGGER、 CREATE VIEW、 CREATE EVENT
- DROP FUNCTION, DROP EVENT, DROP INDEX, DROP PROCEDURE, DROP TABLE, DROP TRIGGER, DROP VIEW
- RENAME TABLE、TRUNCATE TABLE

数据库账号的权限要求

| 迁移数据源 | 结构迁移 | 全量迁移 | 增量迁移 |
|-----------------|----------|----------|---|
| 自建MySQL实例 | select权限 | select权限 | select、replication slave和replication client权限 |
| RDS for MySQL实例 | 读写权限 | 读写权限 | 读写权限 |

数据库账号创建及授权方法:

· 自建MySQL数据库请参见#unique_77/unique_77_Connect_42_section_xzp_eb2_x9q。

· RDS for MySQL实例请参见创建账号和修改账号权限。

准备工作

#unique_79

操作步骤

- 1. 登录数据传输控制台。
- 2. 在左侧导航栏,单击数据迁移。
- 3. 在迁移任务列表页面顶部,选择迁移的目标实例所属地域。

| 数据传输 | 迁移任务列表 | 华东1(杭州) | 华东2(上海) | 华北1 (青岛) | 华北2(; | 北京) | 华南1 (深圳 | 1) 华北3 | 3(张家口) | 香港 | 美国(硅谷) | 美国(弗吉尼亚 |) 新加坡 | 皮 |
|---------|--------|------------|----------|----------|-------|-----|----------|--------|--------|------|--------|---------|-------|---|
| 487 1 M | | 阿联酋 (迪拜) | 德国 (法兰克福 | i) 马来西亚(| 吉隆坡) | 澳大利 | 亚(悉尼) | 印度(孟羽 | 天) 英国 | (伦敦) | 日本(东京) | 印度尼西亚(雅 | 加达) | |
| 50.53 | | 华北5(呼和浩特 | F) | | | | | | | | | | | |
| 数据迁移 | | | | | | | | | | | 0 | DTS常见问题 | €刷新 | |
| 数据订阅 | | | | | | | | | | | | | | |

- 4. 单击页面右上角的创建迁移任务。
- 5. 配置迁移任务的源库及目标库信息。

| 1.源库及目标图 | | 2.迁移类型及列表 | $\langle \rangle$ | > | 3.映射名称修改 | \rightarrow | | 4.预检查 |
|----------|---------------------|-----------|-------------------|-----------|----------|---------------|------|-------------|
| | | | | | | | | |
| * 任务名: | 称: 从MySQL迁移至RDS for | MySQL | | | | | | |
| 源库信息 | | | | | | | | |
| | | | | | | | | |
| * 实例 | 类型: 有公网IP的自建数据 | F | * | | | | | |
| * 实例 | 地区: 华东1(杭州) | | • | 获取DTS IP段 | | | | |
| * 数据库 | 类型: MySQL | | • | | | | | |
| * 主机名或IP | 地址: | | | | | | | |
| * | 端口: 3306 | | | | | | | |
| * 数据库 | 账号: | | | | | | | |
| * 数据库 | 密码: | | <⊅ | 测试连接 | ⊘ 測试通过 | | | |
| | | | | | | | | |
| 目标库信息 | | | | | | | | |
| * 实例 | 类型: RDS实例 | | • | | | | | |
| * 实例 | 地区: 华东1(杭州) | | ٣ | | | | | |
| * RDS实 | 例ID: | | - | | | | | |
| * 数据库 | 账号: | | | | | | | |
| * 数据库 | 密码: | | ∢ ⊳ | 测试连接 | ⊘ 测试通过 | | | |
| * 连接 | L | 安全连接 | | | | | | |
| | | | | | | | | |
| | | | | | | 取消 | 上云评估 | 授权白名单并进入下一步 |

| 类别 | 配置 | 说明 |
|------|----|---|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一 性要求。 您可以修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 |

| 类别 | 配置 | 说明 |
|-------|--------------|---|
| 源库信息 | 实例类型 | 选择有公网IP的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 当实例类型选择为有公网IP的自建数据库时,实例地区无需设置。 |
| | | 说明: 如果您的自建MySQL数据库进行了白名单安全设置,您需要 在实例地区配置项后,单击获取DTS IP段来获取到DTS服务器 的IP地址,并将获取到的IP地址加入自建MySQL数据库的白 名单安全设置中。 |
| | 数据库类型 | 选择MySQL。 |
| | 主机名或IP地 址 | 填入自建MySQL数据库的访问地址,本案例中填入公网地址。 |
| | 端口 | 填入自建MySQL数据库的服务端口,默认为3306。 |
| | 数据库账号 | 填入自建MySQL数据库的连接账号,权限要求请参见 <mark>数据库账</mark> 号的权限要求。 |
| | 数据库密码 | 填入自建MySQL数据库账号对应的密码。 |
| | | 说明: 源库信息填写完毕后,您可以单击数据库密码后的测试连接来 验证填入的源库信息是否正确。源库信息填写正确则提示测试 通过,如提示测试失败,单击测试失败后的诊断,根据提示调 整填写的源库信息。 |
| 目标库信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 选择目标RDS实例所属地域。 |
| | RDS实例ID | 选择目标RDS实例ID。 |
| | 数据库账号 | 填入连接目标RDS实例数据库的账号,权限要求请参见 <mark>数据库账</mark> 号的权限要求。 |
| | 数据库密码 | 填入连接目标RDS实例数据库账号对应的密码。 |
| | | 说明: 目标库信息填写完毕后,您可以单击数据库密码后的测试连接来验证填入的目标库信息是否正确。目标库信息填写正确则提示测试通过,如提示测试失败,单击测试失败后的诊断,根据提示调整填写的目标库信息。 |

| 类别 | 配置 | 说明 |
|----|------|--|
| | 连接方式 | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非加密 连接。 |
| | | 道 说明: 选择SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密功 能,详情请参见 <mark>设置</mark> SSL加密。 |

6. 配置完成后,单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

兰 说明:

此步骤会将DTS服务器的IP地址自动添加到目标RDS实例的白名单中,用于保障DTS服务器能 够正常连接目标RDS实例。迁移完成后如不再需要可手动删除,详情请参见<mark>设置白名单</mark>。

7. 选择迁移对象及迁移类型。

| 1.源库及目标库 | 2.迁移关型及列表 | | 3.映射名称修改 | \rightarrow | 4.预检查 |
|-------------|---|---|---|-----------------------|---|
| 1.测年及日初年 | 上代を支払り込ま 任修美型: ① 结构迁移 ① 全量数据迁移 ② 信量数据过 数据迁移适合于短期的数据迁移场景,主要应用于上云迁移,数据即 如果需要进行长期的数据实时同步,请使用数据同步功能。 注修対象 董全局捜索,请先展开树 【Q "● data123 ● mysqltest ● customer2 ● Functions ● Frocedures ● Procedures | E修 ^年 「 本 ず 容 所 分 及 阿里 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 | 3.9957名称称改 云数据库之间的数据迁移。 已选择对象(氨标移到对象行,点击编辑可 情点我 ■ mysqltest (2个对象) ■ customer ■ vipinfo | 特政対象名或过嫁条件) 详 Q | 4.页磁查 鼠标移到对象上,点击 编辑入口,即可配置源 跟目标实例的对象名缺 封及迁移列选择 |
| • 1 2 | 全选中 映射名称更改: ● 不进行库表名称批量更改 ● 要进行 意: 数据迁移只会将源库的数据(结构)复制一份到目标数据库,并不会 数据迁移过程中,不支持DDL操作,如进行DDL操作可能导致迁移共 | 5库表名称批量更 对源数据库数据(政 | 全移除 改 结构)造成影响。 | | |
| | | | | 取消 上一步 | 保存 预检查并启动 |

| 配置 | 说明 |
|------|--|
| 迁移类型 | ・如果只需要进行全量迁移,则同时勾选结构迁移和全量数据迁移。 |
| | 说明: 为保障数据一致性,全量数据迁移期间请勿在自建MySQL数据库中写入新的 数据。 |
| | ・如果需要进行不停机迁移,则同时勾选结构迁移、全量数据迁移和増量数据迁 移。 |
| 迁移对象 | 在迁移对象框中单击待迁移的对象,然后单击 > 将其移动至已选择对象框。 |
| | 〕 说明: · 迁移对象洗搔的粒度可以为库、表、列三个粒度。 |
| | ・默认情况下,迁移完成后,迁移对象名跟自建MySQL数据库一致。如果您需要迁移对象在目标RDS实例上名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能。使用方法请参见库表列映射。 |
| | ·如果使用了对象名映射功能,可能会导致依赖这个对象的其他对象迁移失败。 |

8. 单击页面右下角的预检查并启动。

- ・在迁移任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动迁移任务。
- ·如果预检查失败,单击具体检查项后的____,查看失败详情。根据失败原因修复后,重新进

行预检查。

9. 预检查通过后,单击下一步。

10.在购买配置确认页面,选择链路规格并勾选数据传输(按量付费)服务条款。

11.单击购买并启动,迁移任务正式开始。

・全量数据迁移

请勿手动结束迁移任务,否则可能会导致数据不完整。您只需等待迁移任务完成即可,迁移 任务会自动结束。

・増量数据迁移

迁移任务不会自动结束,您需要手动结束迁移任务。

📋 说明:

请选择合适的时间手动结束迁移任务,例如业务低峰期或准备将业务切换至目标实例时。

- a. 观察迁移任务的进度变更为增量迁移,并显示为无延迟状态时,将源库停写几分钟,此 时增量迁移的状态可能会显示延迟的时间。
- b. 等待迁移任务的增量迁移再次进入无延迟状态后,手动结束迁移任务。

| 概览 | 迁移任务名 ▼ 请输入迁移任务名进行搜索 | 援索 排序: 默认排序 ▼ 状态: 全部 ▼ |
|--------|---|-------------------------------------|
| 数据迁移 | | |
| 数据订阅 | ■ ID/名称: | 状态: 迁移中 暂停任务 查看详情 创建类似任务 升级 |
| 数据同步 | 2 2018-12-04 16:13:56 创建 全量迁移 100%(已迁移4000000行) | 完成 增量迁移 无延迟 |
| 文件导入导出 | | • |
| 操作日志 | □ 启动 暫停 结束 3 | 共有26条,每页显示:20条 《 〈 1 2 〉 》 |

12将业务切换至RDS实例。

后续操作

用于数据迁移的数据库账号拥有读写权限,为保障数据库安全性,请在数据迁移完成后,删除自建 MySQL数据库和RDS for MySQL实例中的数据库账号。

4.3 使用mysqldump迁移MySQL数据

使用mysqldump工具的优点是简单易用、容易上手,缺点是停机时间较长,因此它适用于数据量 不大,或者允许停机的时间较长的情况。

背景信息

由于RDS提供的关系型数据库服务与原生的数据库服务完全兼容,所以对用户来说,将原有数据库 迁移到RDS实例的过程,与从一台MySQL服务器迁移到另外一台MySQL服务器的过程基本类似。

注意事项

迁移后的表不区分大小写,统一变为小写。

前提条件

- ・已对RDS实例设置白名单,申请外网地址,以及创建数据库和账号。具体可参见快速入门。
- ・已购买云服务器 ECS。

操作步骤

在正式迁移之前,需要先在本地数据库中创建迁移账号,并将要迁移的数据库的读写权限授权给迁 移账号。

1. 在本地数据库中创建迁移账号。

```
CREATE USER'username'@'host' IDENTIFIED BY 'password';
```

参数说明:

- · username: 要创建的账号
- host:指定该账号登录数据库的主机。如果是本地用户可以使用 localhost,如果想让该
 用户从任意主机登录,可以使用通配符%
- · password: 该账号的登录密码

例:要创建账号为 William, 密码为 Changme123 的账号从任意主机登录本地数据库, 命令如下:

CREATE USER'William'@'%' IDENTIFIED BY 'Changme123';

2. 在本地数据库中给迁移账号授权。

GRANT SELECT ON databasename.tablename TO 'username'@'host' WITH
GRANT OPTION;

GRANT REPLICATION SLAVE ON databasename.tablename TO 'username'@'
host' WITH GRANT OPTION;

参数说明:

- ・ privileges: 该账号的操作权限,如 SELECT、INSERT、UPDATE 等。如果要授权该账号所 有权限,则使用 ALL
- · databasename: 数据库名。如果要授权该账号所有的数据库权限,则使用通配符 *
- · tablename: 表名。如果要授权该账号所有的表权限,则使用通配符 *
- · username: 要授权的账号名
- ・ host: 授权登录数据库的主机名。如果是本地用户可以使用 localhost,如果想让该用户
 从任意主机登录,可以使用通配符%
- ・WITH GRANT OPTION: 授权该账号能使用GRANT命令, 该参数为可选

```
例:授权账号 William 对所有数据库和表的所有权限,并可以从任意主机登录本地数据库,命令
如下。
```

```
GRANT ALL ON*.* TO 'William'@'%';
```

3. 使用 mysqldump 的数据导出工具,将本地数据库数据导出为数据文件。

📕 说明:

导出期间请勿进行数据更新。本步骤仅仅导出数据,不包括存储过程、触发器及函数。

```
mysqldump -h localIp -u userName -p --opt --default-character-set=
utf8 --hex-blob dbName --skip-triggers > /tmp/dbName.sql
```

参数说明:

- ・localIp:本地数据库服务器 IP 地址
- · userName:本地数据库的迁移账号
- · dbName: 需要迁移的数据库名
- · /tmp/dbName.sql: 备份生成的文件名
- 4. 使用 mysqldump 导出存储过程、触发器和函数。



若数据库中没有使用存储过程、触发器和函数,可跳过此步骤。在导出存储过程、触发器和函数时,需要将 definer 去掉,以兼容 RDS。

```
mysqldump -h localIp -u userName -p --opt --default-character-set=
utf8 --hex-blob dbName -R | sed -e 's/DEFINER[ ]*=[ ]*[^*]*\*/\*/'
> /tmp/triggerProcedure.sql
```

参数说明:

- · localIp:本地数据库服务器 IP 地址
- · userName:本地数据库的迁移账号
- · dbName: 需要迁移的数据库名
- · /tmp/triggerProcedure.sql: 备份生成的文件名
- 5. 将数据文件和存储过程文件上传到 ECS 上。

本例以文件上传到如下路径为例。

```
/tmp/dbName.sql
/tmp/triggerProcedure.sql
```

6. 登录 ECS, 将数据文件和存储过程文件导入到目标 RDS 中。

```
mysql -h intranet4example.mysql.rds.aliyuncs.com -u userName -p
dbName < /tmp/dbName.sql
mysql -h intranet4example.mysql.rds.aliyuncs.com -u userName -p
dbName < /tmp/triggerProcedure.sql</pre>
```

参数说明:

- intranet4example.mysql.rds.aliyuncs.com: RDS实例连接地址,本例以内网地址为
 例
- · userName: RDS数据库的迁移账号
- · dbName: 需要导入的数据库名
- · /tmp/dbName.sql: 要导入的数据文件名
- · /tmp/triggerProcedure.sql: 要导入的存储过程文件名

4.4 RDS 实例间数据迁移

您可以迁移RDS实例的数据到其他RDS实例,实现业务平滑迁移。

具体请参见RDS实例间的数据迁移。

4.5 从第三方云数据库迁移到RDS
4.5.1 腾讯云MySQL数据库迁移到阿里云

本文介绍腾讯云MySQL数据库迁移到阿里云的步骤及注意事项。

前提条件

- ·已经创建阿里云RDS实例。
- · 已经创建拥有读写权限的账号。

迁移限制

- · 结构迁移不支持event的迁移。
- · 对于MySQL的浮点型float/double, DTS通过round(column,precision)来读取该列的 值,若列类型没有明确定义其精度,对于float,精度为38位,对于double类型,精度为308
 、请先确认DTS的迁移精度是否符合业务预期。
- ·如果使用了对象名映射功能后,依赖这个对象的其他对象可能迁移失败。
- ・当选择增量迁移时,源端的MySQL实例需要按照要求开启 binlog。
- · 当选择增量迁移时,源库的binlog_format要为row。
- · 当选择增量迁移且源MySQL如果为5.6及以上版本时,它的binlog_row_image必须为full。
- · 当选择增量迁移时,增量迁移过程中如果源MySQL实例出现因实例跨机迁移或跨机重建等导致的binlog文件ID乱序,可能导致增量迁移数据丢失。

说明:

参数的修改可以在数据库管理 > 参数设置里进行修改。

注意事项

对于七天之内的异常任务,DTS会尝试自动恢复,可能会导致迁移任务的源端数据库数据覆盖目标 实例数据库中写入的业务数据,迁移任务结束后务必将DTS访问目标实例账号的写权限用<u>revoke</u> 命令回收掉。

操作步骤

1. 登录腾讯云MySQL数据库实例,查看详情页面的外网地址,包括域名和端口。



若未开启外网地址,请单击开启并在弹出的对话框中单击确定。

| ← test001 | | | | | | | | | |
|-----------|-----|----------------|-----|------|------|----------------|------------------------------|-----|--|
| 实例详情 | 实例监 | 控 数据库管理 | 安全组 | 备份管理 | 操作日志 | 只读实例 | 连接检查 | | |
| | | | | | | | | | |
| | | 基本信息 | | | | | | | |
| | | 实例名: test001 🎤 | | | | 实例ID: | | | |
| | | 状态 / 任务: 运行中 / | | | | 所属项目: 默认项目 | 转至其他项目 | | |
| | | 地域: 华东地区(上海) | | | | 所属网络: Default- | VPC - Default-Subnet 更扬 | 與子网 | |
| | | 字符集: UTF8 🎤 | | | | GTID: 已开启 | | | |
| | | 内网地址: | l' | | | 外网地址: | and the second second second | 关闭 | |
| | | | | | | | | | |
| | | 配置信息 | | | | | | | |

2. 登录DTS控制台。

3. 在左侧菜单栏单击数据迁移,单击右上角创建迁移任务。

4. 填写源库和目标库信息,具体参数配置说明如下:

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|----------|--|
| 源库 | 实例类型 | 源库实例类型,这里选择有公网IP的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 如果您的实例进行了访问限制,请先放开对应地区公网IP段的 访问权限后,再配置数据迁移任务。 |
| | | 间 说明: 可以单击右侧获取DTS IP段查看、复制对应地区的IP段。 |
| | 数据库类型 | 源数据库类型,这里选择MySQL。 |
| | 主机名或IP地址 | 腾讯云数据库的外网地址的域名部分。 |
| | 端口 | 腾讯云数据库的外网地址的端口部分。 |
| | 数据库账号 | 腾讯云数据库的默认高权限账号: root。 |
| | 数据库密码 | 腾讯云数据库root账号的密码。 |
| 目标库 | 实例类型 | 目标实例的类型,这里选RDS实例。 |
| | 实例地区 | 目标实例的地区。 |
| | RDS实例ID | 对应地区下的实例ID,这里选择想要迁移到的目标实例的ID |
| | | 0 |
| | 数据库账号 | 目标实例的拥有读写权限的账号。 |
| | 数据库密码 | 目标实例的对应账号的密码。 |

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|------|---|
| | 连接方式 | 有非加密传输和SSL安全连接两种连接方式,选择SSL安全加 密连接会显著增加CPU消耗。 |

| | * 15 4 4 4 | | | |
|-------|-------------|---|-----------|--------|
| | * 任务名称: | Itsxakheaeb | | |
| 源库信息 | | | | |
| | * 实例类型: | 有公网IP的自建数据库 | | |
| | * 实例地区: | 华东1(杭州) | 获取DTS IP段 | |
| | *数据库类型: | MySQL | | |
| | * 主机名或IP地址: | in democratication | | |
| | * 端口: | (and the second s | | |
| | *数据库账号: | root | | |
| | *数据库密码: | •••••• | 测试连接 | ⊘ 测试通过 |
| | | | | |
| 目标库信息 | | | | |
| | * 实例类型: | RDS实例 | | |
| | * 实例地区: | 华东1(杭州) | | |
| | * RDS实例ID: | - | | |
| | *数据库账号: | (equal) | | |
| | *数据库密码: | •••••••••••••••••••••••••••••••••••••• | 测试连接 | |
| | * 连接方式: | ● 非加密连接 ○ SSL安全连接 | | |

- 5. 填写完毕后单击测试连接,确定源库和目标库都测试通过。
- 6. 单击授权白名单并进入下一步。
- 7. 勾选对应的迁移类型, 在迁移对象框中将想要迁移的数据库选中, 单击

移动到已选择对

>

| Et. | |
|-----------|------------|
| WH | |
| 25/ | |
| 201 | - 0 |
| | |



为保证迁移数据的一致性,建议选择结构迁移+全量数据迁移+增量数据迁移。

| | | 2 :다양光표[자진]= | - | 2 2514.35 |
|--------------------------------------|-----------------------------------|-----------------|----------------------|------------------------|
| 1. 源库及日怀库 | | 2.过移央望及列表 | | 3.顶位亘 |
| * 迁移类型: 🔽 结构迁移 🔽 f | 全量数据迁移 🗌 増量数据送 | 壬移 | | |
| 全量数据迁移过程中,如果源库有数 为保证迁移数据的一致性,建议选择 | 握更新,这部分更新数据不保证 结构迁移+全量数据迁移+增量数 | 被迁移到目标实例 据迁移 | | |
| 迁移对象 | | | 已选择对象(鼠标移到对象行,点击编辑可修 | 奴对象名或过滤条件) 详情点我 |
| | | | | |
| 🕀 👝 test2 | | | | |
| | | > | | |
| | | < | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| 全选中 | | | 全移除 | |

8. 单击预检查并启动,等待预检查结束。

| 道 说明: | | | |
|--------------|--|--|--|
| | | | |

如果检查失败,可以根据错误项的提示进行修复,然后重新启动任务。

| 预检查 | | | > |
|--------------|----------------------|--------|------|
| | | 预检查通过1 | .00% |
| 检测项 | 检测内容 | 检测结果 | |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 | - |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 | |
| 源库权限检查 | 检查源数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 | |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 | |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 | |
| 目的库权限检查 | 检查目的数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 | |
| 酒店hinloo开户检查 | 於查酒粉捉在旦丕开户hinlon | rt).14 | - |
| | | 下 | -步 |

 9. 单击下一步,在购买配置确认对话框中,勾选《数据传输(按量付费)服务条款》并单击立即购 买并启动。



结构迁移和全量迁移任务暂不收费,增量迁移根据链路规格按小时收费。

10.等待迁移任务完成即可。

| ID/名称 | 状态: 已完成 | | 查看详情 创發 | 建类似任务 |
|------------------------|---------|------------------|-----------------|---------|
| 2018-11-14 13:55:39 创建 | | | 2018-11-14 13:5 | 8:28 完成 |
| 结构迁移 100% | | 全量迁移 100%(已迁移0行) | | |
| | | | | |

4.5.2 Google Cloud SQL的MySQL数据库迁移到阿里云

本文介绍谷歌云MySQL数据库迁移到阿里云的步骤及注意事项。

前提条件

- ·已经创建阿里云RDS实例。
- · 已经创建拥有读写权限的账号。

迁移限制

- · 结构迁移不支持event的迁移。
- · 对于MySQL的浮点型float/double, DTS通过round(column, precision)来读取该列的 值,若列类型没有明确定义其精度,对于float,精度为38位,对于double类型,精度为308 位,请先确认DTS的迁移精度是否符合业务预期。
- ·如果使用了对象名映射功能后,依赖这个对象的其他对象可能迁移失败。
- · 当选择增量迁移时,源端的MySQL实例需要按照要求开启binlog。
- · 当选择增量迁移时,源库的binlog_format要为row。
- · 当选择增量迁移且源MySQL如果为5.6及以上版本时,它的binlog_row_image必须为full。
- · 当选择增量迁移时,增量迁移过程中如果源MySQL实例出现因实例跨机迁移或跨机重建等导致的binlog文件ID乱序,可能导致增量迁移数据丢失。

自 说明:

参数的修改可以在实例详情 > 配置 > 修改配置 > 添加数据库标志里进行修改。

注意事项

对于七天之内的异常任务,DTS会尝试自动恢复,可能会导致迁移任务的源端数据库数据覆盖目标 实例数据库中写入的业务数据,迁移任务结束后务必将DTS访问目标实例账号的写权限用<u>revoke</u> 命令回收掉。

操作步骤

1. 登录谷歌云MySQL数据库实例,查看实例详情页面的公共IP地址。



| | ۰. ۹ |
|--------------------------------|--|
| 😂 SQL | ← 实例详情 / 修改 古 号入 古 号出 也 重新启动 ■ 停止 盲 删除 員 克隆 |
| mysql 主实例 > asia-east1-b | CPU利用率 ▼ 1 小时 6 小时 12 小时 1 天 2 天 4 天 7 天 14 天 30 天 |
| | Nov 14, 2018 4:56 PM 100% 80% 60% 4:50 4:55 5 下午 5:05 5:10 5:15 5:20 5:25 5:30 5:35 5:40 5:45 ● CPU 利用率 (mysql): 2% |
| | ・ 注接到此实例 |
| | 使用 Cloud Shell 连接 已启用存储空间自动扩容功能 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 日 |
| | 建议操作 建议操作 建议操作 通 建议操作 通 可用性不高(地区级) |
| | → 创建故障转移副本(实现南可用性) → 修改配置 |

若未开启外网地址请在配置 > 修改配置 > 设置连接里进行设置。

2. 单击配置 > 修改配置 > 设置连接 > 添加网络,放通DTS里的源库实例地区的IP地址。

| SQL | ← 修改实例 |
|--|---|
| mysql57 Ⅲ 主实例 > asia-east1-c | 数据库版本 MySQL 5.7 |
| | 配置选项 1 设置连接 へ |
| | 选择您想要如何连接到您的数据库实例 ☐ 专用 IP BETA 需要有额外的 API 和权限才能使用专用 IP。您可能需要请组织管理员帮忙启用 或协助您使用此功能。目前,专用 IP 一旦启用就无法停用。 |
| | ✓ 公共 IP ▲ 您已将 0.0.0.0/0 添加为允许的网络。此前缀将允许任何 IPv4 客户端 (包括您不打算允许的客户端) 穿过网络防火塘并对您的实例进行登 |
| | 录尝试。客户端仍需要有效的凭握才能成功登录您的实例。 已获授权的网络 授权相应网络或使用代理连接至您的实例。网络只能通过这些地址获得授权。了解 详情 |
| | all (0.0.0/0) 未保存 |
| | + 添加网络 |
| | 关闭 ✓ 配置机器类型及存储 |

- 3. 登录DTS控制台。
- 4. 在左侧菜单栏单击数据迁移,单击右上角创建迁移任务。
- 5. 填写源库和目标库信息,具体参数配置说明如下:

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|----------|--|
| 源库 | 实例类型 | 源库实例类型,这里选择有公网IP的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 如果您的实例进行了访问限制,请先放开对应地区公网IP段的 访问权限后,再配置数据迁移任务。 |
| | | 间 说明: 可以单击右侧获取DTS IP段查看、复制对应地区的IP段。 |
| | 数据库类型 | 源数据库类型,这里选择MySQL。 |
| | 主机名或IP地址 | 谷歌云数据库的公共IP地址。 |
| | 端口 | 默认的3306端口 |
| | 数据库账号 | 谷歌云数据库的默认高权限账号: root。 |

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|---------|---|
| | 数据库密码 | 谷歌云数据库root账号的密码。 |
| 目标库 | 实例类型 | 目标实例的类型,这里选RDS实例。 |
| | 实例地区 | 目标实例的地区。 |
| | RDS实例ID | 对应地区下的实例ID,这里选择想要迁移到的目标实例的ID |
| | | 0 |
| | 数据库账号 | 目标实例的拥有读写权限的账号。 |
| | 数据库密码 | 目标实例的对应账号的密码。 |
| | 连接方式 | 有非加密传输和SSL安全连接两种连接方式,选择SSL安全加 密连接会显著增加CPU消耗。 |

| * 任务名称: | dtsxakheaeb | |
|-------------|----------------------|-------------|
| 源库信息 | | |
| * 实例类型: | 有公网IP的自建数据库 | |
| * 实例地区: | 华东1(杭州) | 获取DTS IP段 |
| * 数据库类型: | MySQL | |
| * 主机名或IP地址: | an al management and | |
| * 端口: | Define . | |
| * 数据库账号: | root | |
| * 数据库密码: | | 测试连接 📀 测试通过 |
| 口仁定/注白 | | |
| | | |
| * 实例类型: | RDS实例 | |
| * 实例地区: | 华东1(杭州) | |
| * RDS实例ID: | - | |
| * 数据库账号: | again. | |
| * 数据库密码: | <i>4</i> > | 测试连接 |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 		 SSL安全连接 | |
| | | |

- 6. 填写完毕后单击测试连接,确定源库和目标库都测试通过。
- 7. 单击授权白名单并进入下一步。

8. 勾选对应的迁移类型,在迁移对象框中将想要迁移的数据库选中,单击 移动到已选择对

| E. | |
|------|--|
| WH I | |
| 211 | |
| ~ | |

| 说明: |
|-----|
| |

为保证迁移数据的一致性,建议选择结构迁移+全量数据迁移+增量数据迁移。

| 1.源库及目标库 | 2.迁移类型及列表 | | 3.预检查 |
|--|------------------------------|--------------------|------------------------|
| ・ 迁移类型: 図 结构迁移 図 全量数据迁移 □ 増量 全量数据迁移过程中,如果源库有数据更新,这部分更新数据不为保证迁移数据的一致性,建议选择给构迁移+全量数据迁移+如 | 数据迁移 保证被迁移到目标实例 普量数据迁移 | | |
| 迁移对象 | 已选择》 | 对象(鼠标移到对象行,点击编辑可修改 | 7对象名或过滤条件) 详情点我 |
| • • • sys • • • test1 • • • test2 | | | |
| | > | | |
| | K | | |
| | | | |
| 全选中 | 全移除 | | |

9. 单击预检查并启动,等待预检查结束。



如果检查失败,可以根据错误项的提示进行修复,然后重新启动任务。

| 预检查 | | | × |
|--------------|--------------------------|------------------|-----|
| | | 预检查通过10 | 00% |
| 检测项 | 检测内容 | 检测结果 | |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 | ^ |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 | |
| 源库权限检查 | 检查源数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 | |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 | |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 | |
| 目的库权限检查 | 检查目的数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 | |
| 酒店hinlan开启绘查 | 絵書 酒粉 提 底 旦 조 开 定 hinlan | ь0т н | * |
| | | 下— | 步 |

10.单击下一步,在购买配置确认对话框中,勾选《数据传输(按量付费)服务条款》并单击立即购 买并启动。



结构迁移和全量迁移任务暂不收费,增量迁移根据链路规格按小时收费。

11.等待迁移任务完成即可。

| ID/名称 | 状态: 已完成 | | 查看详情 创建类似任务 |
|------------------------|---------|------------------|------------------------|
| 2018-11-14 13:55:39 创建 | | | 2018-11-14 13:58:28 完成 |
| 结构迁移 100% | | 全量迁移 100%(已迁移0行) | |
| | | | |

4.5.3 百度云MySQL数据库迁移到阿里云

本文介绍百度云MySQL数据库迁移到阿里云的步骤及注意事项。

前提条件

- ·已经创建阿里云RDS实例
- · 已经创建拥有读写权限的账号

迁移限制

- · 结构迁移不支持 event 的迁移。
- · 对于MySQL的浮点型float/double, DTS通过round(column,precision)来读取该列的 值,若列类型没有明确定义其精度,对于float,精度为38位,对于double类型,精度为308
 、请先确认DTS的迁移精度是否符合业务预期。
- ·如果使用了对象名映射功能后,依赖这个对象的其他对象可能迁移失败。
- ・当选择增量迁移时,源端的 MySQL 实例需要按照要求开启 binlog。
- · 当选择增量迁移时, 源库的 binlog_format 要为 row。
- · 当选择增量迁移且源 MySQL 如果为 5.6 及以上版本时,它的 binlog_row_image 必须为 full。
- ・当选择增量迁移时,增量迁移过程中如果源MySQL实例出现因实例跨机迁移或跨机重建等导致
 的binlog 文件ID乱序,可能导致增量迁移数据丢失。

参数的修改可以在数据库管理 > 参数设置里进行修改。

注意事项

对于七天之内的异常任务,DTS会尝试自动恢复,可能会导致迁移任务的源端数据库数据覆盖目标 实例数据库中写入的业务数据,迁移任务结束后务必将DTS访问目标实例账号的写权限用revoke 命令回收掉。

操作步骤

1. 登录百度云MySQL数据库实例,打开公网访问,查看基本信息页面的域名和端口。

| 关系型数据库RDS | 产品服务 / 关系型数据库RDS-实例列表 / 基本信息 | | | | | |
|-----------|---|---|------|--|--|-------------|
| 实例 | ID: Ids-Tfim0GTH (doit: mysept7) • 8 | 5中 | | | + 创建代理实例 ? + 创建只读实例 ? 第 | 油实例 数据库管理工具 |
| 专屋实例 | 基本信息 账号管理 数据库管理 | 参数配置 监控 备份 日志管理 | 安全 | | | |
| √ 标签整理 | | 2 2 1 - 프 토바 2520 1 | | 記書信息 内容:108 本規道会:5068 取原規定:My50(57) 相互用意:My50(57) 相互用意:My50(57) 相互用意:My50(57) 用意:My50(57) 用意:My50(57) 用意:My50(57) 日本(57) | CPU: 148 回大法法院 : 300个 派列: 文の36可用e6 | STRACE. |
| | 第12:3306 使用统计 存得之间: 文付店思 文付方法: 現時間: 2016-01-21:13.47.52 | ②用な500日:日井倉 光田 ○用な500日(す) ○用な500日(まの日)(す) ※回用の10日(1211134359) | 计物定期 | | | |

- 2. 登录DTS控制台。
- 3. 在左侧菜单栏单击数据迁移,单击右上角创建迁移任务。
- 4. 填写源库和目标库信息,具体参数配置说明如下:

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|----------|--|
| 源库 | 实例类型 | 源库实例类型,这里选择有公网IP的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 如果您的实例进行了访问限制,请先放开对应地区公网IP段的 访问权限后,再配置数据迁移任务。 |
| | | 间 说明: 可以单击右侧获取DTS IP段查看、复制对应地区的IP段。 |
| | 数据库类型 | 源数据库类型,这里选择MySQL。 |
| | 主机名或IP地址 | 百度云数据库的外网地址的域名部分。 |
| | 端口 | 百度云数据库的外网地址的端口部分。 |
| | 数据库账号 | 百度云数据库的默认高权限账号: root。 |
| | 数据库密码 | 百度云数据库root账号的密码。 |
| 目标库 | 实例类型 | 目标实例的类型,这里选RDS实例。 |
| | 实例地区 | 目标实例的地区。 |
| | RDS实例ID | 对应地区下的实例ID,这里选择想要迁移到的目标实例的ID 。 |
| | 数据库账号 | 目标实例的拥有读写权限的账号。 |
| | 数据库密码 | 目标实例的对应账号的密码。 |

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|------|---|
| | 连接方式 | 有非加密传输和SSL安全连接两种连接方式,选择SSL安全加 密连接会显著增加CPU消耗。 |

| * 任务名称: (| itsjq39gue3 | | |
|--|---|-----------|--|
| 源库信息 | | | |
| * 实例类型: | 有公网IP的自建数据库 ▼ | | |
| * 实例地区: | 华东1(杭州) | 获取DTS IP段 | |
| *数据库类型: | MySQL | | |
| * 主机名或IP地址: | mysujit? /dompt?/bipitcyl.rds.na.land.dcs.com |] | |
| * 端口: | 3306 | | |
| * 数据库账号: | ESM. |] | |
| | | | |
| * 数据库密码: | •••••• | 测试连接 | ⊘ 測试通过 |
| * 数据库密码: | φ | 测试连接 | |
| 数据库密码: 目标库信息. | φ | 测试连接 | |
| 数据库密码: 目标库信息 * 实例类型: | | 测试连接 | ○ 測试通过 |
| 数据库密码: 目标库信息 案例类型: 案例地区: | | 测试连接 | ⊘ 剥試置过 |
| 数据库密码: 目标库信息 案例类型: 案例地区: RDS实例ID: | RDS实例 ▼ 华东1(杭州) ▼ | 测试连接 | ② 測試通过 |
| 数据库密码: 目标库信息 案例类型: 案例地区: RDS实例ID: 数据库账号: | RDS突例 ··· 华东1(杭州) ·· | 测试连接 | ⑦ 測試置过 |
| 数据库密码: 1日玩库信息 \$\$\$ 实例类型: \$\$\$\$ 实例地区: \$\$\$\$ RDS实例ID: \$ | | 测试连接 | ② 剥試通过 ◎ 剥試通过 |

- 5. 填写完毕后单击测试连接,确定源库和目标库都测试通过。
- 6. 单击授权白名单并进入下一步。
- 7. 勾选对应的迁移类型,在迁移对象框中将想要迁移的数据库选中,单击

移动到已选择对

>

象框。

为保证迁移数据的一致性,建议选择结构迁移+全量数据迁移+增量数据迁移。

| 1.源库及目标库 | 2 | 迁移关型及列 | ŧ. | 3.预检查 |
|----------|---|------------------|------------------------------------|-------|
| | | | | |
| | * 迁移关型: 🗹 结构迁移 🔽 全量数据迁移 🗌 増量数据迁移 | | | |
| | 全量数据迁移过程中,如果调库有数据更新,这部分更新数据不保证终迁移 为保证迁移数据的一致性,建议选择结构迁移+全量数据迁移+增量数据迁移 | 到目标实例 \$ | | |
| | | | | |
| | 迁移对象 | | 已选择对象(銀标移到对象行,点击编辑可修改对象名或过诸条件)详情点我 | |
| | 🕂 🦢 Sys | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | > | | |
| | | < | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | 全选中 | | 全修除 | |
| | 注意: 1. 数据迁移只会将源库的数据(结构)复制一份到目标数据库,并不会对源数据 2. 数据迁移计程中,不去进行印度地位,如进行印刷提供可能导致迁移生物 | 海数据(结构) 遗 | 成影响, | |

8. 单击预检查并启动,等待预检查结束。

| 〕 说明: |
|--------------|
|--------------|

如果检查失败,可以根据错误项的提示进行修复,然后重新启动任务。

| 预检查 | | × |
|----------|----------------------|--------------------|
| | | 预 <u>检查通过</u> 100% |
| 检测项 | 检测内容 | 检测结果 |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 |
| 源库权限检查 | 检查源数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 |
| 目的库权限检查 | 检查目的数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 |
| 左腔21数检查 | 经杏洋轮车旦丕右不支持的左辟引数 | .▼ |
| | | 下一步 |

 9. 单击下一步,在购买配置确认对话框中,勾选《数据传输(按量付费)服务条款》并单击立即购 买并启动。



| | 迁移任务名 ▼ 请输入迁移任务名进行搜索 | 援素 排序: 默认排序 ▼ 状态: 全部 ▼ | |
|---|--|------------------------|------------------------|
| 1 | D/名称: dts./?melsi0080/dtst8/ideal3/gava3 | 状态:已完成 | 查看详情 创建类似任务 |
| | 2018-12-21 14:30:05 创建 | | 2018-12-21 14:33:19 完成 |
| | 结构迁移 100% | | 全量迁移 100%(已迁移0行) |

4.5.4 华为云MySQL数据库迁移到阿里云

本文介绍华为云MySQL数据库迁移到阿里云的步骤及注意事项。

前提条件

- ·已经创建阿里云RDS实例。
- · 已经创建拥有读写权限的账号。

迁移限制

- ・结构迁移不支持 event 的迁移。
- · 对于MySQL的浮点型float/double, DTS通过round(column,precision)来读取该列的 值,若列类型没有明确定义其精度,对于float,精度为38位,对于double类型,精度为308
 ,请先确认DTS的迁移精度是否符合业务预期。
- ・如果使用了对象名映射功能后,依赖这个对象的其他对象可能迁移失败。
- ・ 増量迁移限制如下:
 - 源端的 MySQL 实例需要按照要求开启 binlog。
 - 源库的 binlog_format 要为 row。
 - 源 MySQL 如果为 5.6 及以上版本时,它的 binlog_row_image 必须为 full。
 - 增量迁移过程中如果源MySQL实例出现因实例跨机迁移或跨机重建等导致的binlog 文件ID
 乱序,可能导致增量迁移数据丢失。

注意事项

对于七天之内的异常迁移任务,DTS会尝试自动恢复,可能会导致迁移任务的源端数据库数据覆 盖目标实例数据库中写入的业务数据,迁移任务结束后务必将DTS访问目标实例账号的写权限用 revoke命令回收掉。

操作步骤

1. 登录华为云MySQL数据库实例,在基本信息页面查看远程连接地址和数据库端口。



若未开启远程连接,请单击远程连接进行开启。

| 基本信息 省 | 备份恢复 弹性公网IP | 帐号管理 | 数据库管理 | 错误日志 | 慢日志 | SQL审计 | 参数修改 | |
|---------|--------------|------|-------|------|-----|-------|--------|-------------------------------|
| 实例信息 | | | | | | | | |
| 实例名称 | rds-9d85 🖉 💿 | | | | | | 实例ID | |
| 内网地址 | 修改 | | | | | | 区域 | 上海二 |
| 远程连接白名单 | 设置 ② | | | | | | 数据库端口 | 3306 🥒 🕐 |
| 实例类型 | 单机 创建只读 | | | | | | 远程连接 | |
| 运行状态 | ❷ 正常 | | | | | | 管理员帐户名 | 重置密码 |
| 计费模式 | 按需计费 | | | | | | 创建时间 | 2018/12/21 16:10:07 GMT+08:00 |
| SSL | 下载证书 | | | | | | | |

- 2. 登录DTS控制台。
- 3. 在左侧菜单栏单击数据迁移,单击右上角创建迁移任务。

4. 填写源库和目标库信息,具体参数配置说明如下:

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|----------|--|
| 源库 | 实例类型 | 源库实例类型,这里选择有公网IP的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 如果您的实例进行了访问限制,请先放开对应地区公网IP段的 访问权限后,再配置数据迁移任务。 |
| | | 道 说明: 可以单击右侧获取DTS IP段查看、复制对应地区的IP段。 |
| | 数据库类型 | 源数据库类型,这里选择MySQL。 |
| | 主机名或IP地址 | 华为云数据库的远程连接地址。 |
| | 端口 | 华为云数据库的端口。 |
| | 数据库账号 | 华为云数据库具有读写权限的账号。 |
| | 数据库密码 | 华为云数据库账号对应的密码。 |
| 目标库 | 实例类型 | 这里选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 目标实例的地区。 |
| | RDS实例ID | 对应地区下的实例ID,这里选择想要迁移到的目标实例的ID 。 |
| | 数据库账号 | 目标实例的拥有读写权限的账号。 |
| | 数据库密码 | 目标实例的对应账号的密码。 |
| | 连接方式 | 有非加密传输和SSL安全连接两种连接方式,选择SSL安全加 密连接会显著增加CPU消耗。 |

| | 1.源库及目标库 | | 2.迁移类型及列表 | > | 3.预检查 |
|-------------|-------------------|---|-----------|---|-------|
| * 任务名称: | dtsp041jx54 | | | | |
| 徳. | | | | | |
| * 实例类型: | 有公网IP的自建数据库 | T | | | |
| * 实例地区: | 华东2(上海) | · ERRIDTS IPER | | | |
| * 数据库类型: | MySQL | * | | | |
| * 主机名或IP地址: | | | | | |
| * 35日: | 3306 | | | | |
| * 数据库账号: | 1000 | | | | |
| * 数据库密码: | | | lit | | |
| | | | | | |
| 1信息 | | | | | |
| • 实例类型: | RDS实例 | • | | | |
| * 实例地区: | 华东1(杭州) | * | | | |
| * RDS就例ID: | m- | * | | | |
| * 数据库账号: | | | | | |
| * 数据库密码: | | (1) 第131年後 (2) 第133 | 101 | | |
| * 连接方式 : | ● 非加密连接 ◎ SSL安全连接 | | | | |
| | | | | | |

5. 填写完成后单击测试连接,确定源库和目标库都测试通过。

- 6. 单击授权白名单并进入下一步。
- 7. 勾选对应的迁移类型, 在迁移对象框中将要迁移的数据库选中, 移动到已选择对象框。



为保证迁移数据的一致性,建议选择结构迁移+全量数据迁移+增量数据迁移。

结构迁移和全量迁移任务暂不收费,增量迁移根据链路规格按小时收费。

| 创建迁移任务 1 返回上级 | | A STOCK MADE TO DO | | 0.771A.97 | |
|---------------|---|------------------------------|--------------------------------|-----------|-----------|
| 1.33年及目初年 | | 2.世际类型及列展 | | 3. [現益重 | |
| | 注參與型: ○ 給物迁移 ○ 全量数据迁移 □ 增量数据 全量数据迁报过程中,如果原是有数据更新,这部分更新数据不4 为保证迁移旅館)——数性,置议员明确执迁接+全量数据迁移+增 | 1249 21江被汪修到目标实例 量数据汪修 | | | |
| | 迁移对象 | e | 這種对象(銀际修習灯象行,点击编辑可修改对象名或过途集件)详 | | |
| | 🗄 🏊 sys | 18 | l 疟我 | | |
| | | > < | nodb | | |
| | 2.0°+ | + | 1510 | | |
| | 24編: 1.教授迁移只会将源库的数据(结构)复制一份到目标数据高并不 2.数据迁移过程中,不支持DDL操作,如进行DDL操作可能导致迁移 | 会对源数据库数据(结核 狭数 | 均) 造成影响。 | | |
| | | | | 取消 上一歩 | 保存 经检查并启动 |

8. 单击预检查并启动,等待预检查结束。



预检查 预检查通过100% 检测项 检测内容 检测结果 源库连接性检查 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 成功 源库连接性检查 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 成功 源库权限检查 检查源数据库的账号权限是否满足迁移要求 成功 目的库连接性检查 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 成功 目的库连接性检查 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 成功 目的库权限检查 检查目的数据库的账号权限是否满足迁移要求 成功 存储引擎检查 检查迁移表是否有不支持的存储引擎 成功

如果预检查失败,可以根据错误项的提示进行修复,然后重新启动任务。

 9. 单击下一步,在购买配置确认对话框中,勾选《数据传输(按量付费)服务条款》并单击立即购 买并启动。

如果选择了增量迁移,那么进入增量迁移阶段后,源库的更新写入都会被DTS同步到目 标RDS实例。迁移任务不会自动结束。如果您只是为了迁移,那么建议在增量迁移无延迟的状 态时,源库停写几分钟,等待增量迁移再次进入无延迟状态后,停止掉迁移任务,直接将业务切 换到目标RDS实例上即可。

10.单击目标地域,查看迁移状态。迁移完成时,状态为已完成。

| 说明:当增量迁移无延迟时, | 华为云和阿里云RDS上面的数据一致,可以停止迁移任务。 | |
|--|-----------------------------|---------------------------------------|
| □ D)名称: //dbp041ji54 2 2018-12-21 16:34:39 创建 特殊248 100% | ☆志: 已亮成 全級法様 100%(已括#0行) | 查看详備 创建类似任务 2018-12-21 16:40:37 完成 |

4.5.5 Azure Database for MySQL数据库全量迁移到阿里云RDS

本文介绍Azure Database for MySQL数据库迁移到阿里云的步骤及注意事项。

前提条件

- ·已经创建阿里云RDS实例。
- · 已经创建拥有读写权限的账号。

迁移限制

- ・结构迁移不支持 event 的迁移。
- · 对于MySQL的浮点型float/double, DTS通过round(column, precision)来读取该列的 值,若列类型没有明确定义其精度,对于float,精度为38位,对于double类型,精度为308 位,请先确认DTS的迁移精度是否符合业务预期。
- ・如果使用了对象名映射功能后,依赖这个对象的其他对象可能迁移失败。

说明:

参数的修改可以在实例详情 > 配置 > 修改配置 > 添加数据库标志里进行修改。

注意事项

对于七天之内的异常任务,DTS会尝试自动恢复,可能会导致迁移任务的源端数据库数据覆盖目标 实例数据库中写入的业务数据,迁移任务结束后务必将DTS访问目标实例账号的写权限用revoke 命令回收掉。

操作步骤

1. 登录Azure Database for MySQL数据库, 查看概述页面的服务器名称。

| (父表板 > | ((表版 > | | | | | |
|---|---|--|--|--|--|--|
| with a sertest Azure Database for MySQL 服务器 | | Ŕ | | | | |
| | 💉 重置密码 🍤 还原 🧴 副除 💙 重新启动 | | | | | |
| 😨 概述 | 病要 へ | | | | | |
| ▋ 活动日志 | 資源組 ali | 服务器名称 sql.database.chinacloudapi.cn | | | | |
| ◆ 标记 | 状态 可用 | <u>設分解台湾内設定合</u> | | | | |
| 设置 | 位置 中国东部 | MYSQL版本 5.7 | | | | |
| 连接安全性 | 订网名 | 性能配置 基本,2 个 vCore,50 GB | | | | |
| 连接字符串 | 订阅 ID 13e346cf-99a9-47a8-9d0e-2b5abdc4ff82 | SSL 强制状态 已禁用 | | | | |
| ▲ 服名與条約 | | | | | | |

2. 左侧菜单栏单击连接安全性,在防火墙规则页面放通DTS的IP地址,设置完成后单击保存。



放通DTS的IP地址后才可以通过DTS进行数据迁移,具体需放通IP地址请参见源库实例地区。

| Management - Management A Ma | | | | | | | | |
|---|------------------|--------------------------|-------------------|--------------|---------------|--------|----|---|
| Q表版 > 连接安全性 Usertest - 连接安全性 Azure Database for MySQL 服务器 | 3 | | | | | | | × |
| | □ 保存 × 放弃 + 添加客户 | 錆 IP | | | | | | |
| ፼ 概述 | 防火墙规则 | | | | | | | |
| ▋ 活动日志 | 算些网络环境可能不会报告 | 访问服务器所需的面向公众的实际 IP 地址。如果 | 表加你的 IP 地址不允许访问服务 | 鲁,请与网络管理员联系。 | | | | |
| 标记 | • | | | | | | | |
| <u>ж</u> (1 | 允许访问 Azure 服务 | 开启关闭 | | | | | 6 | |
| 道 连接安全性 | 规则名 | i i | 尼始 IP | | 结束 IP | | | |
| 连接字符串 | 1.44 | | 0000 | | 1 255 255 251 | : neel | | |
| ☆ 服务器参数 | 005 | Ŷ | 0.0.0.0 | | ✓ 233.233.23. | .233 | | × |
| 幸 定价层 | VNFT 规则 + 添加现有虑 | 100络 + 创建新的虚拟网络 | | | | | | |
| ₩ 属性 | 规则名称 | 虚拟网络 子网 | 地址范围 | 终结点状态 | 资源组 | 订阅 ID | 状态 | |
| ▲ 忥 | 工(+ 開 | | | | | | | |
| 関 自动化脚本 | 724年 | | | | | | | |
| 脑视 | SSL 设置 | | | | | | | |
| 19 警报(经典) | | | | | | | | Ľ |
| 前 指标 | 在服务器上强制执行 SSL i | 自接可能需要对连接到服务器的应用程序进行其他 | 配置,单击此处了解详细信息。 | | | | | |
| 2 诊断设置 | 强制执行 SSL 连接 | 已启用 已禁用 | | | | | | |

- 3. 登录DTS控制台。
- 4. 在左侧菜单栏单击数据迁移,单击右上角创建迁移任务。
- 5. 填写源库和目标库信息,具体参数配置说明如下:

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|----------|--|
| 源库 | 实例类型 | 源库实例类型,这里选择有公网IP的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 如果您的实例进行了访问限制,请先放开对应地区公网IP段的 访问权限后,再配置数据迁移任务。 |
| | | 间 说明: 可以单击右侧获取DTS IP段查看、复制对应地区的IP段。 |
| | 数据库类型 | 源数据库类型,这里选择MySQL。 |
| | 主机名或IP地址 | Azure Database for MySQL数据库的服务器名称。 |
| | 端口 | 默认的3306端口。 |
| | 数据库账号 | Azure Database for MySQL数据库的高权限账号。 |
| | 数据库密码 | Azure Database for MySQL数据库高权限账号的密码。 |
| 目标库 | 实例类型 | 目标实例的类型,这里选RDS实例。 |
| | 实例地区 | 目标实例的地域。 |
| | RDS实例ID | 对应地区下的实例ID,这里选择想要迁移到的目标实例的ID |
| | | 0 |
| | 数据库账号 | 目标实例的拥有读写权限的账号。 |
| | 数据库密码 | 目标实例的对应账号的密码。 |

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|------|---|
| | 连接方式 | 有非加密传输和SSL安全连接两种连接方式。 |
| | | 说明: 支持并且开启了SSL安全连接的实例才需要选择SSL安全连接。 SSL安全加密连接会显著增加CPU消耗。 |

| * 任务名称: d | tsxtzmftbb | |
|-------------|---------------------------------------|-------------|
| 源库信息 | | |
| * 实例类型: | 有公网IP的自建数据库 | |
| * 实例地区 : | 华东1(杭州) | 获取DTS IP段 |
| * 数据库类型: | MySQL v | |
| * 主机名或IP地址: | rsql.database.chinacloudapi.cn | |
| * 端口: | 3306 | |
| * 数据库账号: | t | |
| * 数据库密码: | ••••••• 4 > | 测试连接 🔗 测试通过 |
| | | |
| 目标库信息 | | |
| * 实例类型: | RDS实例 | |
| * 实例地区: | 华东1(杭州) | |
| * RDS实例ID: | · · · · · · · · · · · · · · · · · · · | |
| * 数据库账号: | | |
| * 数据库密码: | ······ Ø> | 测试连接 ⊘ 测试通过 |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ◎ SSL安全连接 | |

- 6. 填写完毕后单击测试连接,确定源库和目标库都测试通过。
- 7. 单击授权白名单并进入下一步。
- 8. 勾选对应的迁移类型, 在迁移对象框中将想要迁移的数据库选中, 单击

移动到已选择对

象框。



为保证迁移数据的一致性,建议迁移过程中停止数据库的使用,选择结构迁移+全量数据迁移。

结构迁移和全量数据迁移暂不收费。

| 1.源库及目标库 | | 2.迁移类型及列表 | ŧ. | 3.预检查 |
|----------|--|-------------|------------------------------------|-------|
| | ・ 迁移突型: ☑ 结构迁移 ☑ 全量数据迁移 □ 增量数据迁移 金量数据迁移/登册教室,如果源库有数据更新,这部分更新数据不保证被迁移 方原证迁移数据的一数性,建议选择结构迁移+全量数据迁移+增量数据迁 | 9到目标实例 修 | | |
| | 迁移对象 [2] 🗊= \$Y\$ [2] 🚰 | | 已這樣对象(包标修到对象行,点主编稿可修改对象名或过途条件)详備点我 | |
| | | > | | |
| | | | | |
| | 全选中 注意: 1. 数据证券只会传源库约数据(结构)复制一份到目标数据库,并不会对源数型 2. 数据注除识错用、不断40001.服件。501年5001.服务可能最等许解失物 | 属库数据(结构)递 | 全移發 成影响, | |

9. 单击预检查并启动,等待预检查结束。



如果检查失败,可以根据错误项的提示进行修复,然后重新启动任务。

| 预检查 | | \times |
|----------|-----------------------------|-----------|
| | | 预检查通过100% |
| 检测项 | 检测内容 | 检测结果 |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 |
| 源库权限检查 | 检查源数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 |
| 目的库权限检查 | 检查目的数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 |
| 左腔引数论 | 於杏洋铊 事旦 否 右 不 亏 挂 的 左 辞 引 敬 | |
| | | 下一步 |

10.单击下一步,在购买配置确认对话框中,勾选《数据传输(按量付费)服务条款》并单击立即购 买并启动。

11.单击目标地域,查看迁移状态。迁移完成时,状态为已完成。

| 迁移 | 任务名 🔻 请输入迁移任务名进行撤卖 | 接表 排序: 默认排序 ▼ 状态: 全部 ▼ | |
|----|--|-------------------------------|--|
| | ID/名称: dtsxtzmftbb | 状态:已完成 | 查看洋樹 创建类似任务 |
| | 2019-01-22 14:39:03 创建 结构迁移 100% | | 2019-01-22 15:10:49 兆成 全局迁移 100%(记任修0行) |



4.5.6 从Amazon RDS for MySQL迁移至阿里云

背景信息

本文介绍使用阿里云数据传输服务 (DTS) ,从 Amazon RDS 迁移 MySQL 到阿里云RDS。

前提条件

- · 迁移的源数据库实例支持公网连接。
- ·已经创建阿里云RDS实例。
- · 已经创建拥有读写权限的账号。

迁移限制

- ・结构迁移不支持 event 的迁移。
- · 对于MySQL的浮点型float/double, DTS通过round(column, precision)来读取该列的 值,若列类型没有明确定义其精度,对于float,精度为38位,对于double类型,精度为308 ,请先确认DTS的迁移精度是否符合业务预期。
- 如果使用了对象名映射功能,依赖这个对象的其他对象可能迁移失败。
- ・当选择增量迁移时,源端的 MySQL 实例需要开启 binlog。
- · 当选择增量迁移时, 源库的 binlog_format 要为 row。
- · 当选择增量迁移且源 MySQL 如果为 5.6 及以上版本时,它的 binlog_row_image 必须为 full。
- · 当选择增量迁移时,增量迁移过程中如果源MySQL实例出现因实例跨机迁移或跨机重建等导致 的binlog 文件ID乱序,可能导致增量迁移数据丢失。

注意事项

- ・执行迁移任务前建议提前做好数据备份。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。
- · 对于七天之内的异常任务,DTS会尝试自动恢复,可能会导致迁移任务的源端数据库数据覆盖 目标实例数据库中写入的业务数据,迁移任务结束后务必将DTS访问目标实例账号的写权限用 revoke命令回收掉。

操作步骤

1. 登录Amazon MySQL数据库实例,单击数据库名称,在连接页面查看终端节点和端口。

| RDS 〉 数据库 〉 ttttt | | | | | | | | |
|-------------------|---|-------------|-------------|------------|--|--|--|--|
| ttttt | | | | 修改 操作 ▼ | | | | |
| 摘要 | | | | | | | | |
| 数据库名称 | CPU | 信息 | 课程 | | | | | |
| ttttt | 1.69% | ⊘ 可用 | db.t2.micro | | | | | |
| 角色 | 当前活动 | 引擎 | 区域和可用区 | | | | | |
| 实例 | 0 连接 | MySQL | us-east-2a | us-east-2a | | | | |
| 送接 当控 日志和事件 配置 # | 连接 监控 日志和事件 配置 维护和备份 标签 | | | | | | | |
| 连接 | | | | | | | | |
| 终端节点和端口 | 联网 | | 安全性 | | | | | |
| 终端节点 | | VPC 安全组 | 组 | | | | | |
| ttttt | us-east-2a | us-east-2a | | | | | | |
| 端口 | VPC | (活跃) VPC | | | | | | |
| 3306 | vpc-82474aea | | 公开可用性 | | | | | |

- 2. 登录DTS控制台。
- 3. 在左侧菜单栏单击数据迁移,单击右上角创建迁移任务。
- 4. (可选)填写任务名称。

DTS 为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一性要求。您可以根据需要修改任务 名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。

5. 填写源库和目标库信息,具体参数配置说明如下:

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-------|----------|---|
| 源库信息 | 实例类型 | 源库实例类型,这里选择有公网IP的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 这里选择源实例所在的地区,如果您的实例进行了访问限 制,请先放开对应地区公网IP段的访问权限后,再配置数据 迁移任务。 |
| | | 道 说明: 可以单击右侧获取DTS IP段查看、复制对应地区的IP段。 |
| | 数据库类型 | 源数据库类型,这里选择MySQL。 |
| | 主机名或IP地址 | Amazon MySQL数据库的终端节点。 |
| | 端口 | Amazon MySQL数据库的端口。 |
| | 数据库账号 | Amazon MySQL数据库具有读写权限的账号。 |
| | 数据库密码 | Amazon MySQL数据库账号对应的密码。 |
| 目标库信息 | 实例类型 | 这里选择RDS实例。 |

| 库类别 | 参数 | 说明 |
|-----|---------|---|
| | 实例地区 | 目标实例所在的地区。 |
| | RDS实例ID | 对应地区下的实例ID,这里选择要迁移到的目标实例的ID。 |
| | 数据库账号 | 目标实例的拥有读写权限的账号。 |
| | 数据库密码 | 目标实例的对应账号的密码。 |
| | 连接方式 | 有非加密传输和SSL安全连接两种连接方式,选择SSL安全 加密连接会显著增加CPU消耗。 |

| | | 1.避库及目标库 | | <i>,</i> | 2.迁移关型及列表 | \rightarrow | 3.预检查 |
|-------|----------------|--------------------------------------|----|-------------|-----------|---------------|-------|
| | | | | | | | |
| • 6 | 王务名称: d | tsvnjn4c3q | | | | | |
| e | | | | | | | |
| | | | | 1 | | | |
| | * 实例类型: | 有公网IP的自建数据库 | ٠ | | | | |
| | •实例地区: | 美国(硅谷) | ۳ | 获取DTS IP般 | | | |
| | 数据库英型: | MySQL | ٠ | | | | |
| • 主机: | 名或IP地址: | | | | | | |
| | * 第□: | 3306 | | | | | |
| • | 数据库账号: | | | | | | |
| • ; | 数据库密码: | ••••• | Ф | 测试连接 ⊘ 测试通过 | | | |
| | | | | | | | |
| 1.8. | | | | | | | |
| | • 实例类型: | RDS实例 | | | | | |
| | • 实例地区: | 华车1(杭州) | | | | | |
| | RDS实例ID: | | | | | | |
| | 的据库联合, | | _ | | | | |
| | | | đ | | | | |
| | • 法接方式 · | 北加索连接 0 551 中全连接 | 47 | PODACEIX | | | |
| | AREAS AT THE A | - TRANSPORT - OF A BARK | | | | | |

6. 填写完成后单击测试连接,确定源库和目标库都测试通过。

7. 单击右下角授权白名单并进入下一步。

8. 勾选对应的迁移类型,在迁移对象框中将要迁移的数据库选中,单击

移动到已选择对

>

象框。



为保证迁移数据的一致性,建议选择结构迁移+全量数据迁移+增量数据迁移。

结构迁移和全量数据迁移暂不收费,增量数据迁移根据链路规格按小时收费。

| 创建迁移任务 * 返回上级 | | | | |
|---------------|---|-------------------|---|------------------|
| 1.资库及目标库 | | 2.迁移类型及列 | * | 3.预检查 |
| | ・ 迁移光照: び は和廷修 び 全量設施正修 □ 増量設施正修 全量設施正接过程中、如果原序有数据原原: 込品の原形成就不停记录记述 力停江任场加加一型位、建议送向动和正移。全量数据正接,增量数据正接 | 1到目标实例 多 | | |
| | iif#515# Co∰einadb Co∰eiys | > | 已回過2歳(1959年502年7),《主集場日(今272余年8月4年4年)) (中國6現 (1959年50日) (1959年50日) (1957日) (1957 | |
| | 金选中 | | 全移除 | |
| | 注意: 1. 数据迁移只会将遗传的数据(结构)复制一份到目标数据库,并不会对透数据 2. 数据迁移过程中,不支持001组作,如进行001组作可能导致迁移失败 | 王库数据(结构) 3 | 1成影响. | |
| | | | | 取消 上一步 保存 预检查并启动 |

9. 单击预检查并启动,等待预检查结束。



如果预检查失败,可以根据错误项的提示进行修复,然后重新启动任务。

| 预检查 | | × |
|----------|----------------------|--------------------|
| | | 预 <u>检查通过</u> 100% |
| 检测项 | 检测内容 | 检测结果 |
| 源库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通源数据库 | 成功 |
| 源库权限检查 | 检查源数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 |
| 目的库连接性检查 | 检查数据传输服务器是否能连通目的数据库 | 成功 |
| 目的库权限检查 | 检查目的数据库的账号权限是否满足迁移要求 | 成功 |
| 存储引擎检查 | 检查迁移表是否有不支持的存储引擎 | 成功 |
| | | |
| | | 下一步 |

10.单击下一步,在购买配置确认对话框中,勾选《数据传输(按量付费)服务条款》并单击立即购 买并启动。

如果选择了增量迁移,那么进入增量迁移阶段后,源库的更新写入都会被DTS同步到目标RDS 实例。迁移任务不会自动结束。如果您只是为了迁移,那么建议在增量迁移无延迟的状态时,源 库停写几分钟,等待增量迁移再次进入无延迟状态后,停止掉迁移任务,直接将业务切换到目标 RDS实例上即可。

11.单击目标地域,查看迁移状态。迁移完成时,状态为已完成。

| D/名称: / dtsvnjn4c3q | 状态:已完成 | | | | 查看洋情 | 创建类似任务 |
|------------------------|------------|-------------|---------|---------|------------|-------------|
| 2019-01-16 11:20:53 创建 | | | | | 2019-01-16 | 11:30:07 完成 |
| 结构迁移 100% | | 全量迁移 100%(记 | 已迁移1行) | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| 道 说明: | | | | | | |
| 当增量迁移无延迟时 | t,Amazon和阿 | 里云RDS上面的数 | 数据一致,可以 | 停止迁移任务。 | | |
| | | | | | | |

由于Amazon会尽最快的速度回收binlog,而增量迁移依赖源库的binlog日志,为了防止未 被增量同步的binlog日志被清除,您可以调用Amazon RDS的存储过程mysql.rds_set_co nfiguration来设置binlog的保存时间。例如将保存时间延长至一天,调用这个存储过程的 命令为:

call mysql.rds_set_configuration("binlog retention hours" 24)

至此, 完成 Amazon RDS 迁移 MySQL 数据库到阿里云 RDS 的数据迁移任务。

4.6 从自建数据库迁移到 RDS

您可以将自建库的数据导入到阿里云数据库上,实现业务平滑迁移。不同类型的云数据库,导入数 据的方式也不尽相同,具体请根据实际场景选择对应的迁移案例。

从 ECS 自建数据库迁移到 RDS

ECS 上的自建数据库到 RDS 的数据迁移

从本地数据库迁移到 RDS for MySQL

- 从本地 MySQL 迁移到 RDS for MySQL
- 从本地 Oracle 迁移到 RDS for MySQL

4.7 迁移 RDS for MySQL 数据到本地 MySQL

阿里云数据库 MySQL 版支持通过物理备份文件和逻辑备份文件两种途径将云上数据迁移到本地数 据库。

利用物理备份文件导出

背景信息

因为软件限制,目前数据恢复只支持在 Linux 系统下进行。如果您要恢复数据到 Windows 系统,可以先将数据恢复到 Linux 系统下,再将数据迁移到 Windows 系统。

前提条件

操作系统中已安装数据恢复工具Percona XtraBackup。MySQL 5.6及之前的版本需要安装 Percona XtraBackup 2.3。MySQL 5.7版本需要安装 Percona XtraBackup 2.4。可以 从Percona XtraBackup官网下载安装,安装指导请参见官方文档 *Percona XtraBackup 2.3*、 *Percona XtraBackup 2.4*。

操作步骤

本例以本地服务器为 RHEL6/x64 系统,备份文件存储路径为 /home/mysql/ 为例。

- 下载云数据库物理备份文件并上传至目标服务器。备份文件获取方法请参见下载数据备份和日 志备份。如果目标服务器可以访问源实例,您也可以使用 wget "url"下载备份文件。其中 url 为备份文件下载地址。
- 2. 切换路径到备份文件所在路径。

```
cd /home/mysql/
```

3. 解压备份文件。

```
tar vizxf filename.tar.gz
```

```
其中, filename.tar.gz为备份文件名。
```

4. 检查解压后文件包含的数据库是否正确。

```
cd filename/ll
```

系统显示如下,其中 db0dz1rv11f44yg2、mysql 和 test 为云数据库中存在的数据库。

```
-rw-r--r-- 1 root root
                            269 Aug 19 18:15 backup-my.cnf
drwxr-xr-x 2 root root
                           4096 Aug 21 10:31 db0dz1rv11f44yg2
-rw-rw---- 1 root root 209715200 Aug 7 10:44 ibdata1
                           4096 Aug 21 10:31 mysql
drwxr-xr-x 2 root root
drwxr-xr-x 2 root root
                           4096 Aug 21 10:31 test
-rw-r--r-- 1 root root
                             10 Aug 19 18:15 xtrabackup_binary
-rw-r--r-- 1 root root
                             23 Aug 19 18:15 xtrabackup_binlog_info
-rw-r--r-- 1 root root
                             77 Aug 19 18:15 xtrabackup checkpoints
-rw-r--r-- 1 root root
                           2560 Aug 19 18:15 xtrabackup_logfile
-rw-r--r-- 1 root root
                              72 Aug 19 18:15 xtrabackup_slave_info
```

5. 恢复数据文件。

```
innobackupex --defaults-file=./backup-my.cnf --apply-log ./
```

系统显示innobackupex: completed OK!, 则数据恢复成功。

6. 修改配置文件。将解压文件 backup-my.cnf 中的 innodb_fast_checksum、 innodb_pag

```
e_size、innodb_log_block_size注释掉,并且添加 datadir=/home/mysql, 如下所
```

示。

```
# This MySQL options file was generated by innobackupex-1.5.1.
# The MySQL Server
[mysqld]
innodb_data_file_path=ibdata1:200M:autoextend
innodb_log_files_in_group=2
innodb_log_file_size=524288000
#innodb_fast_checksum=0
#innodb_page_size=16364
#innodb_log_block_size=512
```

datadir=/home/mysql/

7. 重装 MySQL 系统库,取得数据库的 root 权限。

rm -rf mysql
mysql_install_db --user=mysql --datadir=/home/mysql/

系统显示如下,则 mysql 系统库重装成功。

```
Installing MySQL system table...
OK
Filling help table...
OK
```

8. 修改文件属主。

chown -R mysql:mysql /home/mysql/

9. 启动 mysqld 进程。

```
mysqld_safe --defaults-file=/home/mysql/backup-my.cnf &
```

10.使用客户端登录数据库。

mysql -u root -p

11验证数据库是否完整。

show databases;

系统显示入选,则数据库恢复成功。

| + | + |
|--|---|
| Database | I |
| <pre>+ information_schema db0dz1rv11f44yg2 mysql performance_schema </pre> | + |
| lest | ļ |

利用逻辑备份文件导出

本例以本地服务器为 RHEL6/x64 系统, 备份文件存储路径为 /home/mysql/为例。

操作步骤

 下载云数据库 逻辑备份文件 并上传至目标服务器。备份文件获取方法请参见 下载数据备份和日 志备份。如果目标服务器可以访问源实例,您也可以使用wegt "url" 下载备份文件。其中 url 为备份文件下载地址。

2. 切换路径到备份文件所在路径。

cd /home/mysql/

3. 解压备份文件。

tar vizxf filename.tar.gz

其中, filename.tar.gz 为备份文件名。

4. 解压 sql 压缩文件。

gunzip filename.sql.gz

其中, filename.sql.gz为 sql 压缩文件名。

5. 执行逻辑导入操作,将数据导入目标数据库。

```
mysql -u userName -p -h hostName -P port dbName < filename.sql</pre>
```

其中, filename.sql为解压后的 sql 文件。

4.8 压缩数据

阿里云数据库 MySQL 5.6 版支持通过 TokuDB 存储引擎压缩数据。经过大量测试表明,数据表 从 InnoDB 存储引擎转到 TokuDB 存储引擎后,数据量可以减少 80% 到 90%,即 2T 的数据量 能压缩到 400G 甚至更低。除了数据压缩外,TokuDB 存储引擎还支持事务和在线 DDL 操作,可 以很好兼容运行于 MyISAM 或 InnoDB 存储引擎上的应用。

TokuDB 限制说明

- · TokuDB 存储引擎无法支持外键 Foreign Key。
- ・ TokuDB 存储引擎不适用于频繁大量读取的场景。

操作步骤

1. 检查 MySQL 版本, 命令如下。

```
SELECT version();
```

॑ 说明:

当前只有云数据库 MySQL 5.6 版支持 TokuDB 存储引擎,如果版本是 MySQL 5.1 或者 MySQL 5.5,需要先升级到 MySQL 5.6。

2. 设置loose_tokudb_buffer_pool_ratio的比例,即 tokudb 占用 tokudb 和 innodb 共用 缓存的比例。

```
select sum(data_length) into @all_size from information_schema.
tables where engine='innodb';
select sum(data_length) into @change_size from information_schema
.tables where engine='innodb' and concat(table_schema, '.',
table_name) in ('XX.XXXX', 'XX.XXXX', 'XX.XXXX');
select round(@change_size/@all_size*100);
```

其中,XX.XXXX 为需要转化成 TokuDB 存储引擎的数据库和表名。

3. 重启实例。

操作步骤请参见重启实例。

4. 修改存储引擎。

ALTER TABLE XX.XXXX ENGINE=TokuDB

其中, XX.XXXX 为需要转化成 TokuDB 存储引擎的数据库和表名。

您也可以登录 DMS 修改数据表存储引擎,具体操作请参见 DMS 产品文档。

4.9 数据集成

数据集成 (Data Integration) 是阿里集团对外提供的可跨异构数据存储系统的、可靠、安全、低成 本、可弹性扩展的数据同步平台,为20多种数据源提供不同网络环境下的离线(全量/增量)数据 进出通道。您可以通过数据集成向云数据库RDS进行数据的导入和导出。详细信息请参见支持的数 据源。

4.10 MySQL同步至MySQL

4.10.1 RDS for MySQL实例间的双向同步

数据传输服务DTS(Data Transmission Service)支持两个MySQL数据库之间的双向数据实时 同步,适用于异地多活(单元化)、数据异地容灾等多种应用场景。本文以RDS for MySQL实例 为例,介绍双向数据同步的配置步骤。

前提条件

- ·数据同步的源RDS实例和目标RDS实例已存在,如不存在请创建RDS实例。
- ·源RDS实例和目标RDS实例的数据库类型为MySQL。

支持的同步架构

目前DTS仅支持两个MySQL数据库之间的双向同步,暂不支持多个MySQL数据库之间的双向同步。



支持的数据源

MySQL间的双向数据同步支持以下数据源,本文以RDS for MySQL实例为数据源介绍配置流程,其他数据源的配置流程与该案例类似。

| 同步源数据库 | 同步目的数据库 |
|---|---|
| ・ RDS for MySQL实例 ・ ECS上的自建数据库 ・ 通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数 | RDS for MySQL实例 ECS上的自建数据库 通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数 |
| 据库 | 据库 |

支持同步语法

MySQL间的双向数据同步支持所有DML语法和部分DDL语法的同步,支持的DDL语法如下。

- + ALTER TABLE, ALTER VIEW, ALTER FUNCTION, ALTER PROCEDURE $_{\circ}$
- CREATE DATABASE、CREATE SCHEMA、CREATE INDEX、CREATE TABLE、 CREATE PROCEDURE、CREATE FUNCTION、CREATE TRIGGER、CREATE VIEW、 CREATE EVENT。
- · DROP FUNCTION, DROP EVENT, DROP INDEX, DROP PROCEDURE, DROP TABLE, DROP TRIGGER, DROP VIEW $_{\circ}$
- + RENAME TABLE、 TRUNCATE TABLE。

冲突检测

为保障同步数据的一致性,您需要确保同一个主键/业务主键/唯一键的记录只在双向同步的一个节 点进行更新。如果发生了误操作,在两个节点均进行了更新,那么将会出现同步冲突。
DTS通过冲突检测和修复最大程度地维护双向同步实例的稳定性。目前DTS支持进行检测的冲突类型包括:

·Insert导致的唯一性冲突

同步Insert语句时违背了唯一性约束,例如双向同步的两个节点同时或者在极为接近的时间 Insert某个主键值相同的记录,那么同步到对端时,会因为已经存在相同主键值的记录,导致 Insert同步失败。

- · Update 更新的记录不完全匹配
 - Update要更新的记录在同步目标实例中不存在时,DTS 会自动转化为Insert插入,此时可能会出现唯一键的唯一性冲突。
 - Update要更新的记录出现主键或唯一键冲突。
- · Delete对应的记录不存在

Delete要删除的记录在同步的目标实例中不存在。出现这种冲突时,不论配置何种冲突修复策略,DTS都会自动忽略Delete操作。

📃 说明:

由于数据同步两端的系统时间可能存在差异、同步存在延时等多种因素,DTS无法完全保证冲突检 测机制能够完全防止数据的冲突。在使用双向同步时,您需要在业务层面配合进行相应的改造,保 证同一个主键/业务主键/唯一键的记录只在双向同步的某个节点进行更新。

冲突修复策略

对于上述数据同步的冲突DTS提供了修复策略,您可以在配置双向同步时进行选择。

・ TaskFailed (遇到冲突,任务报错退出)

默认的冲突修复策略。当数据同步遇到上述的冲突类型时,同步任务直接报错并退出,同步任务 进入失败状态,需要用户介入修复任务。

· Ignore (遇到冲突,直接使用目标实例中的冲突记录)

当数据同步遇到上述的冲突类型时,直接跳过当前同步语句,继续往下执行,选择使用目标实例 中的冲突记录。

· Overwrite (遇到冲突,直接覆盖目标实例中的冲突记录)

当数据同步遇到上述的冲突类型时,直接覆盖目标实例中的冲突记录。

功能限制

・如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。 不兼容触发器

同步对象为整个库且这个库中包含了会更新同步表内容的触发器,那么可能导致同步数据不一 致。例如数据库中存在了两个表A和B。表A上有一个触发器,触发器内容为在insert一条数据 到表A之后,在表B中插入一条数据。这种情况在同步过程中,如果源实例表A上进行了Insert 操作,则会导致表B在源实例跟目标实例数据不一致。

此类情况须要将目标实例中的对应触发器删除掉,表B的数据由源实例同步过去,详情请参见<u>触</u> 发器存在情况下如何配置同步作业。

・ rename table限制

rename table操作可能导致同步数据不一致。例如同步对象只包含表A,如果同步过程中源实 例将表A重命名为表B,那么表B将不会被同步到目标库。为避免该问题,您可以在数据同步配 置时,选择同步表A和表B所在的整个数据库作为同步对象。

・ DDL语法同步方向限制

为保障双向同步链路的稳定性,对于同一张表的DDL更新只能在其中一个同步方向进行同步。 即一旦某个同步方向配置了DDL同步,则在反方向上不支持DDL同步,只进行DML同步。

操作步骤

1. 购买双向数据同步实例,详情请参见#unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdl。

说明:

购买时,选择源实例和目标实例均选择为MySQL,并选择同步拓扑为双向同步。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 在同步作业列表页面顶部,选择数据同步实例所属地域。

| 数据传输 | 同步作业列表 | 华东1 (杭州) | 华东2 (上海) | 华北1 (青岛) | 华北2 (北京) | 华南1 (深圳) | 华北3 (张家口) | 香港 | | #4JX137 |
|---------|----------|----------|------------|----------|-------------|-----------|--------------------|------|----------------|---------|
| 457114- | | 美国 (硅谷) | 美国 (弗吉尼亚) | 新加坡 阿斯 | 关酋 (迪拜) 德 | 1国 (法兰克福) | 马来西亚 (吉隆坡) | | (所选地域为同步作业目标实例 | 所在的地域) |
| 備范 | | 演大利亚 (悉尼 | E) 印度 (孟买) | 英国 (伦敦) | 日本 (东京) | 印度尼西亚(雅 | 助达) 华北5 (呼利 |]浩特) | | |
| 数据迁移 | | | | | | | | | ⑦ DTS常见问题 | € 刷新 |
| 数据订阅 | | | | | | | | | | |
| 数据同步 | 同步作业名称 🔻 | | | | 搜索 持 | 非序: 默认排用 | 家 ▼ 状态: | 全部 | Ŧ | |

5. 定位至已购买的数据同步实例,单击该实例下第一个同步作业的配置同步链路。



一个双向数据同步实例会包含两个同步作业,需要分别进行配置。

| 同步作业名称 ▼ | 搜索 | 排序: 默认排序 | ▼ 状态: 全部 ▼ | | |
|-------------|-----|----------|------------|------------|-----------------------------|
| □ 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) 🔻 | 操作 |
| | | | 按量付费 | 双向同步 | 转包年包月 日 升级 查看同步作业 > 日 更多 |
| □ 作业名称 | 状态 | 同步概况 | 源实例/目标实例 | | 操作 |
| | 未配置 | | 未配置 未配置 | | 配置同步链路 |
| | 未配置 | | 未配置 未配置 | | 配置同步链路 |

6. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实 | 例 | 2.选择同步对象 | 入 3.高 | 級设置 | \rangle | 4.预检查 |
|----------------|---|----------|----------------|-----|-----------|-------------|
| 同步作业名称: | MySQL正向同步 | | | | | |
| 源实例信息 | | | | | | |
| 实例类型: | RDS实例 | • | | | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | | | | |
| * 实例ID : | and the second states | - | 其他阿里云账号下的RDS实例 | Ŋ | | |
| * 数据库账号: | | | | | | |
| * 数据库密码: | | 4> | | | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ○ SSL安全连接 | | | | | |
| | | | | | | |
| 目标实例信息 | | | | | | |
| 实例类型: | RDS实例 | Ŧ | | | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | | | | |
| * 实例ID : | in the Contraction of the local division of | - | | | | |
| * 数据库账号: | | | | | | |
| * 数据库密码: | | 4> | | | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ○ SSL安全连接 | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | 取消 | 授权白名单并进入下一步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|-------|------|---|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称,任务名称没有唯一性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可 变更。 |
| | 实例ID | 选择作为数据同步源的RDS实例ID。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 | | | |
|--------|-------|---|--|--|--|
| | 数据库账号 | 填入源RDS的数据库账号。 | | | |
| | | 道 说明: 当源RDS实例的数据库类型为MySQL 5.5或MySQL 5.6时,没有数据库账号和数据库 密码配置选项。 | | | |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 | | | |
| | 连接方式 | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例 选择为非加密连接。 | | | |
| | | 道 说明: 选择 SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例 的SSL加密功能,详情请参见 <mark>设置</mark> SSL加密。 | | | |
| 目标实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 | | | |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不 可变更。 | | | |
| | 实例ID | 选择作为数据同步目标的RDS实例ID。 | | | |
| | 数据库账号 | 填入目标RDS的数据库账号。 | | | |
| | |) 説明: 当目标RDS实例的数据库类型为MySQL 5.5或MySQL 5.6时,没有数据库账号和数据库 密码配置选项。 | | | |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 | | | |
| | 连接方式 | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例 选择为非加密连接。 | | | |
| | | 道 说明: 选择 SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例 的SSL加密功能,详情请参见 <mark>设置</mark> SSL加密。 | | | |

7. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

8. 配置同步策略及对象信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实例 | 2.选择同步 | 对象 | 3.高级设置 | > | 4.预检查 |
|---|--------------------|---|--|-----------------------|--------|
| 同歩架构: X 是否过端DD DML同步类型 冲突修复策調 目标已存在 式: | ()向同步 (DML+DDL) | Jpdate 示实例中的冲突记录) で 工具作 ・ 、 、 、 、 | 已近海対象 (魚标移到対象行,点击编辑) 慎点我 dtstestdata (2个対象) 圖 customer 圖 order | J修改对象名或过修条件) 注 Q | |
| 全选 | | | 全洗 | | |
| *映射名称更 | ⑧ 不进行库裹名称批量更 改: | 改 ◎ 要进行库表名称批量更 | ax | | |
| | | | | 取消 | 上一步下一步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|----------------|---------|--|
| 同步策略配置 是否过滤DDL | | ・ 选择为是:不同步DDL操作。 ・ 选择为否:同步DDL操作。 |
| | | 说明: 一旦该同步方向选择同步DDL操作,那么同一张表在另 一个同步方向则不支持同步DDL操作。 |
| | DML同步类型 | 定义需要同步的DML类型,默认 为Insert、Update、Delete,您可以根据业务需求调整同 步的DML类型。 |
| | 冲突修复策略 | 定义同步冲突的修复策略,默认为TaskFailed,您可以根据 业务情况选择合适的冲突修复策略,详情请参见 <mark>冲突修复策</mark> 略。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|------|---|
| 选择同步对象 | - | 在源库对象框中单击待同步的对象,然后单击 > 将其移动 |
| | | 到已选择对象框。 |
| | | 同步对象的选择粒度为库、表。 |
| | | 道 说明: |
| | | ・如果选择整个库作为同步对象,那么该库中所有对象的 结构变更操作都会同步至目标库。 |
| | | · 如果选择某个表作为同步对象,那么只有这个表的drop /alter/truncete/rename_tableprosts/drop |
| | | index操作会同步至目标库。 |

9. 上述配置完成后,单击页面右下角的下一步。

10 配置同步初始化的高级配置信息。

| 创建同步作业 1 返回数据同步列表 | | | | | |
|-------------------|-----------|----------|--------|--------|-----------|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | > | 2.选择同步对象 | 3.高级设置 | 4 | 预检查 |
| 同步初始化: 🗹 结构初始化 | ☑ 全量数据初始化 | | | | |
| | | | | 取消 上一步 | 保存 预检查并启动 |

- 此步骤会将源实例中已经存在同步对象的结构及数据在目标实例中初始化,作为后续增量同
 步数据的基线数据。
- · 同步初始化类型细分为:结构初始化,全量数据初始化。默认情况下,需要选择结构初始 化和全量数据初始化。

📕 说明:

如果同步对象中有部分表包含在另外一个同步方向的同步对象中,那么这部分表不会进行同步 初始化。

11上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。

📔 说明:

- ・ 在数据同步任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同 步任务。
- ·如果预检查失败,单击具体检查项后的____,查看失败详情。根据提示修复后,重新进行预

检查。

12.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,同步作业将正式开始。

13等待该同步作业的链路初始化完成,直至状态处于同步中。

您可以在 数据同步页面,查看数据同步状态。

14定位至第二个同步作业,单击配置同步链路,配置流程参见步骤5到步骤12。

| 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 操作 |
|--|-----|--|----------|------------|-------------------------|
| And in the local division of the local divis | | | 按量付费 | 双向同步 | 转包年包月 升级 查看同步作业 > 更多 |
| 作业名称 | 状态 | 同步概况 | 源实例/目标实例 | | 操作 |
| MySQL正向同步 | 同步中 | 延时:0 ^堂 秒 速度:0TPS(0.00MB/s) | | | 暫停同步 更多 |
| MySQL反向同步 | 未配置 | | | | 配置同步链路 |

15.第二个同步作业配置完成后,等待两个同步作业的链路状态均处于同步中,即完成双向数据同步 的配置流程。

| 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 操作 |
|---------------|-----|------------------------------|-----------------------|------------|-------------------------|
| 10.0717-00140 | | | 按量付费 | 双向同步 | 转包年包月 升级 查看同步作业 > 更多 |
| 作业名称 | 状态 | 同步概况 | 源实例/目标实例 | | 操作 |
| MySQL正向同步 | 同步中 | 延时:0 | THE R. LEWIS | | 暂停同步 更多 |
| MySQL反向同步 | 同步中 | 延时:0 室秒 速度:0TPS(0.00MB/s) | and the second second | | 暂停同步 更多 |

4.10.2 VPN网关接入的自建数据库数据同步至RDS for MySQL实例 数据传输服务DTS (Data Transmission Service) 支持通过专线/VPN网关/智能网关接入的自 建MySQL数据同步至RDS for MySQL实例,实现增量数据的实时同步。

详情请参考通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库数据同步至RDS for MySQL实例。

4.10.3 通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库数据同步 至RDS for MySQL实例

数据传输服务(Data Transmission Service,简称DTS)支持通过专线/VPN网关/智能网关接 入的自建MySQL数据同步至RDS for MySQL实例,实现增量数据的实时同步。

前提条件

- ·数据同步的目标RDS实例已存在,如不存在请创建RDS实例。
- ・自建MySQL数据库版本为5.1、5.5、5.6、5.7或8.0版本。
- ・已经将自建MySQL数据库通过专线/VPN网关/智能网关接入至阿里云专有网络,详情请参考连接本地*IDC*。



接入至阿里云专有网络后,还需要放通DTS的IP地址访问自建数据库所属的网络,详情请参 考#unique_98。

注意事项

- ·如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・ 暂不支持中国(香港)可用区A的RDS for MySQL实例配置数据同步。
- · 目标实例不支持访问模式为标准模式且只有外网连接地址的RDS for MySQL实例。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。
- · 全量初始化过程中,并发insert导致目标实例的表碎片,全量初始化完成后,目标实例的表空间 比源实例的表空间大。
- ・为保证同步延迟显示的准确性,DTS会在源实例新增一张心跳表,心跳表的表名为:__##
 dts_mysql_heartbeat##_。
- ・ DTS暂不支持XA Transaction, 当同步过程中遇到XA Transaction会导致同步失败。

支持的同步架构

- ・一对一单向同步
- ・一对多单向同步
- ・多对一单向同步
- ・级联单向同步
- ・一对一双向同步

送 说明:

如需实现双向同步,请参考RDS for MySQL实例间的双向同步。

支持同步语法

RDS for MySQL实例的数据同步支持所有DML语法和部分DDL语法的同步,支持的DDL语法如下。

- $\cdot\,$ ALTER TABLE、ALTER VIEW、ALTER FUNCTION、ALTER PROCEDURE $_\circ$
- CREATE DATABASE、CREATE SCHEMA、CREATE INDEX、CREATE TABLE、 CREATE PROCEDURE、CREATE FUNCTION、CREATE TRIGGER、CREATE VIEW、 CREATE EVENT。
- $\cdot\,$ DROP FUNCTION, DROP EVENT, DROP INDEX, DROP PROCEDURE, DROP TABLE, DROP TRIGGER, DROP VIEW_

• RENAME TABLE、 TRUNCATE TABLE。

功能限制

・不兼容触发器

同步对象为整个库且这个库中包含了会更新同步表内容的触发器,那么可能导致同步数据不一 致。例如数据库中存在了两个表A和B。表A上有一个触发器,触发器内容为在insert一条数据 到表A之后,在表B中插入一条数据。这种情况在同步过程中,如果源实例表A上进行了Insert 操作,则会导致表B在源实例跟目标实例数据不一致。

此类情况须要将目标实例中的对应触发器删除掉,表B的数据由源实例同步过去,详情请参考<u>触</u> 发器存在情况下如何配置同步作业。

• rename table限制

rename table操作可能导致同步数据不一致。例如同步对象只包含表A,如果同步过程中源实 例将表A重命名为表B,那么表B将不会被同步到目标库。为避免该问题,您可以在数据同步配 置时,选择同步表A和表B所在的整个数据库作为同步对象。

数据同步前准备工作

在正式配置数据同步作业之前,您需要#unique_99。

操作步骤

1. #unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdlo

| 334 HT |
|----------|
| 11.11.11 |
| |

购买时,选择源实例和目标实例均为MySQL,并选择同步拓扑为单向同步。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 定位至已购买的数据同步实例,单击该实例的配置同步链路。

| 同步 | 步作业名称 ▼ | | 搜索 排序: | 默认排序 ▼ 状态: 全音 | в • | |
|----|-------------------|-----|--------|---------------|----------------|---------------------|
| | 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全 部) ▼ | 操作 |
| | RDS for MySQL单向同步 | 未配置 | | 按量付费 | 配置同步链 单向同步 | 路 转包年包月 升级 更多 |

5. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实际 | 列 2.选择同步对象 | > | 3.高级设置 | > | 4.预检查 |
|-----------------|-------------------------|-----|--------|---|----------------|
| | | | | | |
| 同步作业名称: | RDS for MySQL单向同步 | | | | |
| 源实例信息 | | | | | |
| - 2011/1711 | | | | | |
| 实例樊型: | 通过专线/VPN网关/智能网关接入的目建数据库 | • | | | |
| 实例地区 : | 华东1(杭州) | | | | |
| * 对端专有网络: | vpc | - | | | |
| 数据库类型: | MySQL | | | | |
| * IP地址: | 172.1 | | | | |
| * 端口: | 3306 | | | | |
| * 数据库账号: | | | | | |
| * 数据库密码: | •••••• | <₽> | | | |
| | | | | | |
| 目标实例信息 | | | | | |
| 内心之子 | | _ | | | |
| | KDS实例 | • | | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | | | |
| * 实例ID : | m | - | | | |
| * 数据库账号: | | | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | <⊅> | | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ◎ SSL安全连接 | | | | |
| | | | | | |
| | | | | 1 | 取消 授权白名单并进入下一步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 | | | | | |
|-------|------------|--|--|--|--|--|--|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 | | | | | |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库。 | | | | | |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 | | | | | |
| | 对端专有网 络 | 选择自建数据库接入的VPC ID。 | | | | | |
| | 数据库类型 | 购买数据同步实例时选择的数据库类型:MySQL,不可变更。 | | | | | |
| | IP地址 | 填入自建MySQL数据库的服务器IP地址。 | | | | | |
| | 端口 | 填入自建MySQL数据库的服务端口,默认为3306。 | | | | | |
| | 数据库账号 | 填入自建MySQL数据库的账号,需要具备 Replication slave, Replication client 及所有同步对象的 Select 权限。 | | | | | |
| | 数据库密码 | 填入自建MySQL数据库账号对应的密码。 | | | | | |
| 目标实例信 | 实例类型 | 选择RDS实例。 | | | | | |
| 息 | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 | | | | | |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|------|-------|---|
| | 实例ID | 选择作为数据同步目标的RDS实例ID。 |
| | 数据库账号 | 填入目标RDS的数据库账号。 |
| | | 〕 说明: 当目标RDS实例的数据库类型为MySQL 5.5或MySQL 5.6时,无需配置数据库账号和数据库密码。 |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 |
| | 连接方式 | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非加密 连接。 |
| | | 道 说明: 选择 SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密功 能,详情请参考 <mark>设置</mark> SSL加密。 |

6. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

7. 配置同步策略及对象信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实例 2.选择同步对象 | | 3.高级设置 | \rangle | 4.预检查 |
|--|-----------|---|--------------|--------|
| 同步架构: 单 向同步 (DML+DDL) | | | | |
| 目标已存在表的处理模 式: | | | | |
| 源库对象 | | 已选择对象 (鼠标移到对象行,点击编辑可修 情点我 | 多改对象名或过滤条件)详 | |
| 若全局搜索,请先展开树 Q ☐ dtstestdata ☐ Tables | > < | ■ dtstestdata (2个对象) ■ customer ■ order | Q | |
| 全选 | • | | | |
| *缺射名称更改: | 进行库表名称批量更 | 全选 政 | | |
| | | | 取消 | 上一步下一步 |

| 配置项目 | 配置说明 |
|--------|---|
| 选择同步对象 | 同步对象的选择粒度为库、表。 · 如果选择整个库作为同步对象,那么该库中所有对象的结构变更操作都会 同步至目标库。 · 如果选择某个表作为同步对象,那么只有这个表的DROP/ALTER/ TRUNCATE/RENAME TABLE、CREATE/DROP INDEX操作会同步 至目标库。 |
| | 说明: 默认情况下,同步对象的名称保持不变。如果您需要同步对象在目标实例上 名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能,详情请参考库表列映射。 |

8. 上述配置完成后单击页面右下角的下一步。

9. 配置同步初始化的高级配置信息。

| 创建同步作业 🕯 返回数据同步列表 | | | | | |
|-------------------|-----------|----------|--------|------------------|---|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | > | 2.选择同步对象 | 3.高级设置 | 4.预益 | |
| 同步初始化: 🗹 结构初始化 | ☑ 全量数据初始化 | | | | |
| | | | | 取消 上一步 保存 预检查并启: | 动 |

- 此步骤会将源实例中已经存在同步对象的结构及数据在目标实例中初始化,作为后续增量同步数据的基线数据。
- · 同步初始化类型细分为:结构初始化,全量数据初始化。默认情况下,需要选择结构初始 化和全量数据初始化。
- 10.上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。

📃 说明:

- ・ 在数据同步任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同 步任务。
- ·如果预检查失败,单击具体检查项后的 , 查看具体的失败详情。根据失败原因修复

后,重新进行预检查。

11.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,该同步作业的同步任务正式开始。 12.等待该同步作业的链路初始化完成,直至状态处于同步中。

您可以在 数据同步页面,查看数据同步状态。



4.10.4 RDS for MySQL实例间的单向同步

数据传输服务DTS(Data Transmission Service)支持两个MySQL数据库之间的数据同步,本 文以RDS for MySQL实例之间的单向同步为例,介绍配置流程。

前提条件

- ·数据同步的源RDS实例和目标RDS实例已存在,如不存在请创建RDS实例。
- ·源RDS实例和目标RDS实例的数据库类型为MySQL。

注意事项

- ·如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・ 暂不支持中国(香港)可用区A的RDS for MySQL实例配置数据同步。
- · 目标实例不支持访问模式为标准模式且只有外网连接地址的RDS for MySQL实例。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。
- · 全量初始化过程中,并发INSERT会导致目标实例的表碎片,全量初始化完成后,目标实例的表 空间比源实例的表空间大。
- ・ 为保证同步延迟显示的准确性,DTS会在源实例新增一张心跳表,心跳表的表名为:__##
 dts_mysql_heartbeat##_。
- ・ DTS暂不支持XA Transaction, 当同步过程中遇到XA Transaction会导致同步失败。

支持的同步架构

- ・一对一单向同步
- ・一对多单向同步
- ・级联单向同步
- ・多对一单向同步
- ・一对一双向同步

关于各类同步架构的介绍及注意事项,请参见#unique_101。

支持同步语法

RDS for MySQL实例的数据同步支持所有DML语法和部分DDL语法的同步,支持的DDL语法如下。

- $\cdot\,$ ALTER TABLE、ALTER VIEW、ALTER FUNCTION、ALTER PROCEDURE。
- \cdot CREATE DATABASE、 CREATE SCHEMA、 CREATE INDEX、 CREATE TABLE、 CREATE PROCEDURE、 CREATE FUNCTION、 CREATE TRIGGER、 CREATE VIEW、 CREATE EVENT $_{\circ}$
- $\cdot\,$ DROP FUNCTION、 DROP EVENT、 DROP INDEX、 DROP PROCEDURE、 DROP TABLE、 DROP TRIGGER、 DROP VIEW_ $_{\circ}$
- + RENAME TABLE、 TRUNCATE TABLE。

功能限制

・不兼容触发器

同步对象为整个库且这个库中包含了会更新同步表内容的触发器,那么可能导致同步数据不一 致。例如数据库中存在了两个表A和B。表A上有一个触发器,触发器内容为在INSERT一条 数据到表A之后,在表B中插入一条数据。这种情况在同步过程中,如果源实例表A上进行了 INSERT操作,则会导致表B在源实例跟目标实例数据不一致。

此类情况须要将目标实例中的对应触发器删除掉,表B的数据由源实例同步过去,详情请参见<u>触</u> 发器存在情况下如何配置同步作业。

・ RENAME TABLE限制

RENAME TABLE操作可能导致同步数据不一致。例如同步对象只包含表A,如果同步过程中源 实例将表A重命名为表B,那么表B将不会被同步到目标库。为避免该问题,您可以在数据同步 配置时,选择同步表A和表B所在的整个数据库作为同步对象。

操作步骤

1. 购买双向数据同步实例,详情请参见#unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdl。

说明:

购买时,选择源实例和目标实例均选择为MySQL,并选择同步拓扑为单向同步。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 在同步作业列表页面顶部,选择数据同步实例所属地域。

| ***** | 同步作业列手 | (化-1 (1+++++)) | (火たり(上海) | (2-121)(主内) | (化化) (小市) | 化壳1 (添加) | | ** | | #HIX13 A |
|-----------|------------------|----------------|------------|-------------|---------------|-----------|----------------|------|----------------|------------|
| \$X011748 | 1 1932/1932/1932 | 华乐1(66/11) | 平东4(工/序) | 우리나 (티노) | -94464 (4687) | 平用1(水初) | 42463 (3038KU) | 1278 | | |
| #ET145 | | 美国 (硅谷) | 美国 (弗吉尼亚) | 新加坡 阿爾 | 联酋 (迪拜) 領 | 朝国 (法兰克福) | 马来西亚 (吉隆坡) | | (所选地域为同步作业目标实例 | 所在的地域) |
| 166353 | | 澳大利亚 (悉尼 | 2) 印度 (孟买) | 英国 (伦敦) | 日本 (东京) | 印度尼西亚 (雅 | 加达) 华北5 (呼和 | 口浩特) | | |
| 数据迁移 | | | | | | | | | ாண் | の副新 |
| 数据订阅 | | | | | | | | | | 0 //02/241 |
| | | | | | | | | | | |
| 数据同步 | 同步作业名称 ▼ | | | | 搜索 | 非序: 默认排序 | ; v 状态: | 全部 | v | |

5. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。

6. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实例 | 和 2. 选择同步对象 入 | 3.高级设置 | 4.预检查 |
|-----------------|-------------------|----------------|----------------|
| 同步作业名称: | RDS for MySQL单向同步 | | |
| 源实例信息 | | | |
| 实例类型: | RDS实例 | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | |
| * 实例ID : | - m- | 其他阿里云账号下的RDS实例 | |
| * 数据库账号: | | | |
| * 数据库密码: | ····· (\$) | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ◎ SSL安全连接 | | |
| | | | |
| 目标实例信息 | | | |
| 实例类型: | RDS实例 ▼ | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | |
| * 实例ID : | | | |
| * 数据库账号: | 1996 | | |
| * 数据库密码: | ······ 《> | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ● SSL安全连接 | | |
| | | | |
| | | | 取消 授权白名单并进入下一步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|-------|-------|--|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 |
| | 实例ID | 选择作为数据同步源的RDS实例ID。 |
| | 数据库账号 | 填入源RDS的数据库账号。 |
| | |) 说明: 当源RDS实例的数据库类型为MySQL 5.5或MySQL 5.6时,无需配置数据库账号和数据库密码。 |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|-------|---|
| | 连接方式 | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非加密连接。 |
| | | 道 说明: 选择 SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密功 能,详情请参见 <mark>设置</mark> SSL加密。 |
| 目标实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 |
| | 实例ID | 选择作为数据同步目标的RDS实例ID。 |
| | 数据库账号 | 填入目标RDS的数据库账号。 |
| | |) 说明: 当目标RDS实例的数据库类型为MySQL 5.5或MySQL 5.6时,无需配置数据库账号和数据库密码。 |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 |
| | 连接方式 | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非加 密连接。 |
| | | 道 说明: 选择 SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密功 能,详情请参见 <mark>设置</mark> SSL加密。 |

7. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

8. 配置同步策略及对象信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实例 2.选择同步对象 | | 3.高级设置 | \rangle | 4.预检查 | |
|--|--------------|----------------------------|----------------------|----------|---|
| 同步架約: 単向同步 (DML+DDL) 目标已存在表的处理機 式: ● 预检查并报错拦截 ◎ 无操作 源库対象 | ^ | 已选择对象 (鼠标移到对象行,点击编辑 情点我 | 同停改对象名或过始条件)详 Q | | |
| 全洗 | * | | | | |
| *映射名称更改: | ◎ 要进行库表名称批量更 | 全选 政 | | | |
| | | | 取消 | i 上—步 下- | 步 |

| 配置说明 |
|---|
| 在源库对象框中单击待迁移的对象,然后单击 > 将其移动至已选择对 |
| 象框。 |
| 同步对象的选择粒度为库、表。 |
| 道 说明: |
| · 如果选择整个库作为同步对象,那么该库中所有对象的结构变更操作 都会同步至目标库。 |
| ・如果选择某个表作为同步对象,那么只有这个表的DROP/ALTER/ |
| TRUNCATE/RENAME TABLE、CREATE/DROP INDEX操作会 同步至目标库。 |
| . 默认情况下,同步对象的名称保持不变。如果您需要同步对象在目标 实例上名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能,详情请 参见#unique_102。 |
| |

9. 上述配置完成后,单击页面右下角的下一步。

10 配置同步初始化的高级配置信息。

| 创建同步作业 1 返回数据同步列表 | | | | | | |
|-------------------|-----------|----------|--------|--------|-------|--------|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | > | 2.选择同步对象 | 3.高级设置 | | 4.预检查 | |
| 同步初始化: 🗹 结构初始化 | ☑ 全量数据初始化 | | | | | |
| | | | | 取消 上一步 | 保存 | 预检查并启动 |

兰 说明:

- ・此步骤会将源实例中已经存在同步对象的结构及数据在目标实例中初始化,作为后续增量同 步数据的基线数据。
- · 同步初始化类型细分为:结构初始化,全量数据初始化。默认情况下,需要选择结构初始 化和全量数据初始化。
- 11.上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。

📃 说明:

- ・ 在数据同步作业正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同 步作业。
- ・如果预检查失败,单击具体检查项后的,查看失败详情。根据提示修复后,重新进行预

检查。

12.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,同步作业将正式开始。

13等待同步作业的链路初始化完成,直至处于同步中状态。

您可以在数据同步页面,查看数据同步作业的状态。

| 同步作业名称 ▼ | 搜索 | 排序: 默认排序 V 状 | ☆: 全部 ▼ | | |
|-------------------------|-----|--------------|---------|-------------------|-------------------------|
| □ 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部)▼ | 操作 |
| hangzhou-hangzhou-small | 同步中 | 延时:565 | 按量付费 | 单向同步 暫停同步 | 转包年包月 升级 更多 |
| 1 暫停同步 释放同步 | | | | 共有1条 ,每页显示:20条 « | \langle 1 \rangle » |

4.10.5 不同阿里云账号下的RDS for MySQL实例配置数据同步

数据传输服务DTS(Data Transmission Service)支持不同阿里云账号下的RDS for MySQL实例配置数据同步、实现RDS for MySQL实例增量数据的实时同步。

前提条件

- ·数据同步的源RDS实例和目标RDS实例已存在,如不存在请创建RDS实例。
- ·源RDS实例和目标RDS实例的数据库类型为MySQL。

注意事项

- ・如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・ 暂不支持中国(香港)可用区A的RDS for MySQL实例配置数据同步。
- · 目标实例不支持访问模式为标准模式且只有外网连接地址的RDS for MySQL实例。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。
- · 全量初始化过程中,并发insert导致目标实例的表碎片,全量初始化完成后,目标实例的表空间 比源实例的表空间大。
- ・为保证同步延迟显示的准确性,DTS会在源实例新增一张心跳表,心跳表的表名为:__##
 dts_mysql_heartbeat##_。
- · DTS暂不支持XA Transaction,当同步过程中遇到XA Transaction会导致同步失败。

支持的同步架构

- ・一对一单向同步
- ・一对多单向同步
- ・多对一单向同步
- ・级联单向同步
- ・一对一双向同步

说明:

如需实现双向同步,请参考RDS for MySQL实例间的双向同步。

支持同步语法

RDS for MySQL实例的数据同步支持所有DML语法和部分DDL语法的同步,支持的DDL语法如下。

- + ALTER TABLE, ALTER VIEW, ALTER FUNCTION, ALTER PROCEDURE $_{\circ}$
- CREATE DATABASE、 CREATE SCHEMA、 CREATE INDEX、 CREATE TABLE、 CREATE PROCEDURE、 CREATE FUNCTION、 CREATE TRIGGER、 CREATE VIEW、 CREATE EVENT。
- $\cdot\,$ DROP FUNCTION, DROP EVENT, DROP INDEX, DROP PROCEDURE, DROP TABLE, DROP TRIGGER, DROP VIEW_
- RENAME TABLE、 TRUNCATE TABLE。

功能限制

不兼容触发器

同步对象为整个库且这个库中包含了会更新同步表内容的触发器,那么可能导致同步数据不一 致。例如数据库中存在了两个表A和B。表A上有一个触发器,触发器内容为在insert一条数据 到表A之后,在表B中插入一条数据。这种情况在同步过程中,如果源实例表A上进行了Insert 操作,则会导致表B在源实例跟目标实例数据不一致。

此类情况须要将目标实例中的对应触发器删除掉,表B的数据由源实例同步过去,详情请参考<u>触</u> 发器存在情况下如何配置同步作业。

· rename table限制

rename table操作可能导致同步数据不一致。例如同步对象只包含表A,如果同步过程中源实 例将表A重命名为表B,那么表B将不会被同步到目标库。为避免该问题,您可以在数据同步配 置时,选择同步表A和表B所在的整个数据库作为同步对象。

数据同步前准备工作

将目标RDS实例所属的云账号设置为授信云账号,允许通过数据传输服务访问源RDS实例所属云账 号的相关云资源。详情请参考#unique_104。

操作步骤

1. #unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdlo



购买时,选择源实例和目标实例均为MySQL,并选择同步拓扑为单向同步。

- 2. 使用目标RDS实例所属的阿里云账号登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 定位至已购买的数据同步实例,单击该实例的配置同步链路。

| 同志 | ▶作业名称 ▼ | | 搜索 排序: | 默认排序 ▼ 状态: 全部 | ¥ | |
|----|-------------------|-----|--------|---------------|----------------|-------------------|
| | 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全 部) ▼ | 操作 |
| | RDS for MySQL单向同步 | 未配置 | | 按量付费 | 配置同步链路单向同步 | 转包年包月 升级 更多 |

5. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实例 | a 🔪 | 2.选择同步对象 | 3.高级设置 | > | 4.预检查 |
|-----------------|---|----------|---------------|----|-------------|
| | | | | | |
| 同步作业名称: | RDS for MySQL单向同步 | | | | |
| | | | | | |
| 源实例信息. 1 | | | | | |
| 实例类型: | RDS实例 | | | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | | | |
| *RDS所属阿里云账号ID | | | 操作指南 | | |
| * 每 岳 之 段 。 | ram for dra | | 時账早年日掲 | | |
| | ram-ior-ous | | | | |
| * RDS实例ID: | and the second design of the second distance | • | 当前登录账号下的RDS实例 | | |
| | | | | | |
| 目标实例信息 | | | | | |
| 实例类型: | RDS空间 | | | | |
| 空间地区: | (405)() (405)() | | | | |
| | | | | | |
| * 实例ID: | | • | | | |
| * 数据库账号: | dtstest | | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | 4> | | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ○ SSL安全道 | 车接 | | | |
| | | | | | |
| | | | | 取演 | 授权白名单并进入下一步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|------------------|--|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 |
| | RDS所属阿里 云账号ID | 填入源RDS实例所属的阿里云账号ID。 |
| | | 说明:在配置该选项之前,需要先单击源实例信息页签中的其他阿里云账号下的RDS实例。 |
| | | 源实例信息 中间经型·PDC中间 |
| | | |
| | 角色名称 | 填入数据同步前准备工作步骤中配置的RAM角色名称。 |
| | RDS实例ID | 选择源实例ID。 |
| 目标实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|------|-------|---|
| | 实例ID | 选择作为数据同步目标的RDS实例ID。 |
| | 数据库账号 | 填入目标RDS的数据库账号。 |
| | |) 説明: 当目标RDS实例的数据库类型为MySQL 5.5或MySQL 5.6时,无需配置数据库账号和数据库密码。 |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 |
| | 连接方式 | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非加 密连接。 |
| | | 道 说明: 选择 SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密功 能,详情请参考 <mark>设置</mark> SSL加密。 |

6. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

7. 配置同步策略及对象信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实例 2.选择同步对象 | | 3.高级设置 | \rangle | 4.预检查 |
|---|----------|------------------------------------|-------------|--------|
| 同步架构:单向同步 (DML+DDL) | | | | |
| 目标已存在衷的处理模 式: • 预检查并报错拦截 © 无操作 | | | | |
| 漫库对象 | | 已选择对象 (鼠标移到对象行,点击编辑可修改 情点我 | 奴对象名或过滤条件)详 | |
| 若全局搜索,请先展开树 Q | | | ۹ | |
| 🖸 💼 Tables | | 🖿 dtstestdata (2个对象) 🗐 customer | | |
| | > | i order | | |
| | < | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| - | | | | |
| 全选 | | 全洗 | | |
| *映射名称更改: 不进行库裹名称批量更改 要进行 | 亍库表名称批量更 | 改 | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | 取消 | 上一步下一步 |

| 配置项目 | 配置说明 |
|--------|---|
| 选择同步对象 | 同步对象的选择粒度为库、表。 · 如果选择整个库作为同步对象,那么该库中所有对象的结构变更操作都 会同步至目标库。 · 如果选择某个表作为同步对象,那么只有这个表的DROP/ALTER/ TRUNCATE/RENAME TABLE、CREATE/DROP INDEX操作会同 步至目标库。 |
| | 说明: 默认情况下,同步对象的名称保持不变。如果您需要同步对象在目标实例上名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能,详情请参考库表列映射。 |

8. 上述配置完成后单击页面右下角的下一步。

9. 配置同步初始化的高级配置信息。

| 创建同步作业 🕯 返回数据同步列表 | | | | | |
|-------------------|-----------|----------|--------|-----------|--------|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | > | 2.选择同步对象 | 3.高级设置 | 4.预检查 | |
| 同步初始化: 🗹 结构初始化 | ☑ 全量数据初始化 | | | | |
| | | | | 取消 上一步 保存 | 预检查并启动 |

- ・此步骤会将源实例中已经存在同步对象的结构及数据在目标实例中初始化,作为后续增量同 步数据的基线数据。
- · 同步初始化类型细分为:结构初始化,全量数据初始化。默认情况下,需要选择结构初始 化和全量数据初始化。
- 10.上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。

📃 说明:

- ・ 在数据同步任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同 步任务。
- ·如果预检查失败,单击具体检查项后的 , 查看具体的失败详情。根据失败原因修复

后,重新进行预检查。

11.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,该同步作业的同步任务正式开始。 12.等待该同步作业的链路初始化完成,直至状态处于同步中。

您可以在 数据同步页面,查看数据同步状态。

| 同步作业名称 ▼ | 搜索 | 排序: 默认排序 V 状 | 5: 全部 ▼ | | |
|-------------------------|-----|--------------------------------|---------|----------------------|---------------|
| □ 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) 🔻 | 操作 |
| hangzhou-hangzhou-small | 同步中 | 延时:565 毫秒 速度:0TPS(0.00MB/s) | 按量付费 | 单向同步 暂停同步 转包年 | 泡月 升级 更多 |
| ■ 暫停同步 释放同步 | | | | 共有1条 ,每页显示:20条 🛛 « 🗸 | l > » |

4.11 MySQL同步至其他数据库

4.11.1 从RDS for MySQL同步至MaxCompute

大数据计算服务(MaxCompute,原名ODPS)是一种快速、完全托管的EB级数据仓库解决方案。通过数据传输服务DTS(Data Transmission Service),您可以将MySQL的数据同步 至MaxCompute,帮助您快速搭建数据实时分析系统。

前提条件

· 已开通MaxCompute。

· 已在MaxCompute中创建项目。

注意事项

- ・仅支持表级别的数据同步。
- · 在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用gh-ost或pt-online-schema-change等类似工具 执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。

源库支持的实例类型

执行数据同步操作的MySQL数据库支持以下实例类型:

- ・有公网IP的自建数据库
- ・ ECS上的自建数据库
- ・通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库
- · 同一或不同阿里云账号下的RDS for MySQL实例

本文以RDS for MySQL实例为例介绍配置流程,当源库为其他实例类型时,配置流程与该案例类 似。



如果源库为自建MySQL数据库,您还需要#unique_79。

同步过程介绍

1. 结构初始化。

DTS将源库中待同步表的结构定义信息同步至MaxCompute中,初始化时DTS会将表名变更为同步的目标表名_base,例如customer_base。

2. 全量数据初始化。

DTS将源库中待同步表的存量数据,全部同步至Maxcompute的同步的目标表名_base表中,作为后续增量同步数据的基线数据。



该表也被称为全量基线表。

3. 增量数据同步。

DTS在Maxcompute中创建一个增量日志表,表名为同步的目标表名_log,例 如customer_log,然后将源库产生的增量数据实时同步到该表中。

道 说明:

关于增量日志表结构的详细信息,请参见增量日志表结构定义说明。

操作步骤

1. #unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdlo



购买时,选择源实例为MySQL,目标实例为MaxCompute,并选择同步拓扑为单向同步。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 在同步作业列表页面顶部,选择数据同步实例所属地域。

| 数据传输 | 日步作业列表 | 华东1 (杭州) | 华东2 (上海) | 华北1 (青岛) | 华北2 (北京) | 华南1 (深圳) | 华北3 (张家口) | 香港 | | 19402137 |
|----------|----------|-----------|-----------|----------|-----------|----------|-------------|------|----------------|----------|
| 487 1 Ac | | 美国 (硅谷) | 美国 (弗吉尼亚) | 新加坡 阿爾 | 关酋 (迪拜) 德 | 国 (法兰克福) | 马来西亚 (吉隆坡) | | (所选地域为同步作业目标实例 | 所在的地域) |
| 192.52 | | 演大利亚 (悉尼) | 印度 (孟买) | 英国 (伦敦) | 日本 (东京) | 印度尼西亚 (雅 | 加达) 华北5 (呼和 | 口浩特) | | |
| 数据迁移 | | | | | | | | | ODTS常见问题 | こ別新 |
| 数据订阅 | | | | | | | | | 0 | |
| 数据同步 | 同步作业名称 🔻 | | | | 搜索 排 | 序: 默认排序 | ; v 状态: | 全部 | v | |

5. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。

6. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实例 | 2.0DPS账号授权 | > | 3.选择同步对象 | ▶ 4.预检查 |
|-----------------|-------------------|------------|----------------|----------------|
| | | | | |
| 同步作业名称: | RDS_TO_MaxCompute | | | |
| | | | | |
| 源实例信息 | | | | |
| (는) (지식수재) | | | | |
| 头例突空: | RDS实例 | * | | |
| 实例地区: | 华东1 (杭州) | | | |
| * 实例ID: | rm-bp | - | 其他阿里云账号下的RDS实例 | |
| * 数据库账号: | dtstest | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | ∢ > | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ○ SSL安全连接 | | | |
| - | | | | |
| 目标实例信息 | | | | |
| 实例类型: | MaxCompute | | | |
| 实例地区: | 华东1 (杭州) | | | |
| * Project: | dtstest | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | 取消 授权白名单并进入下一步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|-------|--|
| 同步作业名称 | - | DTS为每个同步作业自动生成一个名称,该名称没有唯一 性要求。 您可以根据需要修改同步作业名称,建议配置具有业务意 义的名称,便于后续的识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 |
| | 实例ID | 选择作为数据同步源的RDS实例ID。 |
| | 数据库账号 | 填入源RDS的数据库账号。 |
| | |) 说明: 当源RDS实例的数据库类型为MySQL 5.5或MySQL 5.6时,无需配置数据库账号和数据库密码。 |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 |
| | 连接方式 | 根据需求选择为非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非 加密连接。 |
| | | 道 说明: 选择SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密功 能,详情请参见 <mark>设置</mark> SSL加密。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 | | | | | |
|--------|---------|--------------------|------------------------|--|-------------|-------------------|--------------|
| 目标实例信息 | 实例类型 | 固定为Ma | xCompute,不可 | 「变更。 | | | |
| | 实例地区 | 购买数据同 | 同步实例时选择的目 | 目标实例地域信 | 息, | 不可变更 | 0 |
| | Project | 填入Max(作空间列表 | Compute实例的P 長页面中查询。 | Project, 您可 ^{概览} <u>I作空间列表</u> | 以在 M | axCompu 、计算引擎列 | ute <u>工</u> |
| | | 请输入工作空间/显示名 | 搜索 | | | | |
| | | 工作空间名称/显示名 | 模式 | 创建时间 | 管理员 | 状态 | 开通服务 |
| | | dtstest dtstest | 简单模式 (単环境) | 2019-08-14 13:27:35 | | 正常 | ∞ 🔨 |

7. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。



此步骤会将DTS服务器的IP地址自动添加到RDS实例和MaxCompute实例的白名单中,用于 保障DTS服务器能够正常连接源和目标实例。

8. 单击页面右下角的下一步,允许将MaxCompute中项目的下述权限授予给DTS同步账号。

| 1.选择同步通 | 随道的源及目标实例 | | 2.ODPS账号授权 | 3.选择同步对象 | 4.预检查 | |
|---------|----------------|--------------------|------------------|----------|--------|-----|
| | | | | | | |
| ; | 将数据同步至ODPS, | 需要将 Project "dtste | est" 的下述权限授予同步账号 | | | |
| | CreateTable | | | | | |
| | CreateInstance | | | | | |
| | CreateResource | | | | | |
| | CreateJob | | | | | |
| | List | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | 取消 上一步 | 下一步 |

9. 配置同步策略和同步对象。

| 同步通道的源及目标实例 | 2.ODPS账号授权 | 3.选择同步对象 4.预检查 |
|--|--------------|---|
| 增量日志表分区定义 | | |
| ● 送择 分区名称 | 字段类型 | 描述 |
| modifytime_year | String | 增量更新时间对应的年份 |
| ✓ modifytime_month | String | 增量更新时间对应的月份 |
| <pre>modifytime_day</pre> | String | 增量更新时间对应的日期 |
| ✓ modifytime_hour | String | 增量更新时间对应的小时 |
| modifytime_minute | String | 增量更新时间对应的分钟 (每15分钟写入一个分区) |
| 同步初始化: 🗹 结构初始 | 化 ☑ 全量数据初始化 | |
| 式: ● 预检查并报 源库对象 若全局搜索,请先展开树 ● dtstestdata ● Tables 圖 order ● dtstestdata617 • ● dtstestdata617 | 書拦載 ◎ 无操作 | 已送寝对象(鼠标移到对象行,点击编辑可修改对象名或过追条件)详 情点我 Q ■ dtstest 源岸名:dtstestdata(1个对象) ■ customer < |
| 全选 *映討名称更改: ● 不进行库 | 表名称批量更改 〇 要进 | 全选 行库表名称批量更改 |

| 配置项目 | 配置说明 |
|-----------|--|
| 增量日志表分区定义 | 根据业务需求,选择分区名称。关于分区的相关介绍请参见 <mark>分区</mark> 。 |
| 同步初始化 | 同步初始化类型细分为:结构初始化,全量数据初始化。 此处同时勾选结构初始化和全量数据初始化,DTS会在增量数据同步 之前,将源数据库中待同步对象的结构和存量数据,同步到目标数据 |
| | 库。 |

| 配置项目 | 配置说明 |
|-----------------|---|
| 目标已存在表的处理 模式 | 预检查并报错拦截:检查目标数据库中是否有同名的表。如果目标 数据库中没有同名的表,则通过该检查项目;如果目标数据库中有 同名的表,则在预检查阶段提示错误,数据同步作业不会被启动。 |
| | 说明: 如果目标库中同名的表不方便删除或重命名,您可以#unique_102来避免表名冲突。 |
| | · 无操作:跳过目标数据库中是否有同名表的检查项。 |
| | ▲ 警告: 选择为无操作,可能导致数据不一致,给业务带来风险,例如: |
| | 表结构一致的情况下,如果在目标库遇到与源库主键的值相同的记录,在初始化阶段会保留目标库中的该条记录;在增量同步阶段则会覆盖目标库的该条记录。 |
| | 表结构不一致的情况下,可能会导致无法初始化数据、只能同步部分列的数据或同步失败。 |
| 选择同步对象 | 在源库对象框中单击待同步的表,然后单击 > 将其移动至已选择对 |
| | 象框。 |
| | 道 说明: |
| | 同步对象支持选择的粒度仅为表,您可以从多个库中选择表作为 同步对象。 |
| | 默认情况下,同步对象的名称保持不变。如果您需要在目标实例 上名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能,详情请 参见#unique 102。 |

10上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。

- ・ 在数据同步作业正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同步作业。
- ·如果预检查失败,单击具体检查项后的____,查看失败详情。根据提示修复后,重新进行预

检查。

11.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,同步作业将正式开始。

12.等待同步作业的链路初始化完成,直至处于同步中状态。

您可以在 数据同步页面,查看数据同步作业的状态。

| 同步作业名称 🔻 | 搜索 | 排序: 默认排序 ▼ 状: | 态: 全部 ▼ | | |
|-------------------------|-----|---------------|---------|-----------------|------------------|
| □ 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 操作 |
| hangzhou-hangzhou-small | 同步中 | 延时:565 | 按量付费 | 单向同步 暂停同步 | 转包年包月 月 升级 更多 |
| 新华园本 经贫品体 | | | | 共有1条 每页显示·20条 " | |

增量日志表结构定义说明

DTS在将MySQL产生的增量数据同步至MaxCompute的增量日志表时,除了存储增量数据,还 会存储一些元信息,示例如下。

| 1 id v register_time v address v record_id v operation_flag v training v after_flag v after_flag v modifytime_year v modifytime_month v modifytime_day v 2 10000 2018-02.03 01.3801 广気音 156 655 Y N 2019 08 16 0 10000 2018-02.03 01.3801 广気音 1033 1 156 655 Y N 2019 08 16 | nodifytime_hour ∨ I6 |
|---|-------------------------|
| 2 10000 2018-02-03 01:38:01 广东省 1565 0333 U 1566 655 Y N 2019 08 16 | 16 |
| 2 10000 2018-02-03 01-38-01 广车省广州市 1565 0333 U 1566 655 N Y 2019 08 16 | |
| | 16 |
| 4 9999 2016-11-18 11:44:54 闭北省 1565 10419 D 1566 845 Y N 2019 08 16 | 16 |
| 5 10001 2018-12-23 05:11:59 浙江省 1565 10435 I 1565 878 N Y 2019 08 16 | 16 |

▋ 说明:

示例中的modifytime_year string、modifytime_month string、modifytime_day string、modifytime_hour string为分区字段,是在配置同步策略和同步对象步骤中指定

的。

结构定义说明

| 字段 | 说明 |
|--------------------|--|
| record_id | 增量日志的记录id,为该日志唯一标识。 |
| | 道 说明: |
| | ・ id的值唯一且递增。 ・ 如果增量日志的操作类型为UPDATE,那么增量更新会被拆分成两条记 录,一条为DELETE,一条为INSERT,并且这两条记录的record_id的 |
| | 值相同。 |
| operation_ flag | 操作类型,取值: |
| | ・ 1: INSERT操作。 ・ D: DELETE操作。 |
| | ・U: UPDATE操作。 |
| utc_timest amp | 操作时间戳,即binlog的时间戳(UTC 时间)。 |
| before_flag | 所有列的值是否为更新前的值,取值:Y或N。 |

| 字段 | 说明 |
|------------|-----------------------|
| after_flag | 所有列的值是否为更新后的值,取值:Y或N。 |

关于before_flag和after_flag的补充说明

对于不同的操作类型,增量日志中的before_flag和after_flag定义如下:

· INSERT

当操作类型为INSERT时,所有列的值为新插入的记录值,即为更新后的值,所 以before_flag取值为N,after_flag取值为Y,示例如下。

 A
 B
 C
 D
 E
 F
 G
 H
 I
 J
 K
 L

 1
 id
 register_time
 address
 record_id
 operation_flag if
 ute_timestamp
 before_flag
 address
 modifytime_year
 modifytime_year
 modifytime_month
 modifytime_dlag
 modifytime_hour

 5
 10001
 2018-12-23 0511:59
 浙江省
 15
 146
 15
 V
 Y
 2019
 08
 16
 16

• UPDATE

当操作类型为UPDATE时,DTS会将UPDATE操作拆为两条增量日志。这两条增量日志的record_id、operation_flag及utc_timestamp对应的值相同。

第一条增量日志记录了更新前的值,所以before_flag取值为Y,after_flag取值为N。第二条 增量日志记录了更新后的值,所以before_flag取值为N,after_flag取值为Y,示例如下。

• DELETE

当操作类型为DELETE时,增量日志中所有的列值为被删除的值,即列值不变,所以before_flag取值为Y,after_flag取值为N,示例如下。

全量数据合并示例

执行数据同步的操作后,DTS会在MaxCompute中分别创建该表的全量基线表和增量日志表。您 可以通过MaxCompute的SQL命令,对这两个表执行合并操作,得到某个时间点的全量数据。

本案例以customer表为例(表结构如下),介绍操作流程。

| | Field | Ŧ | Туре | Ŧ | Null | • | Key | - | Default | * | Extra | * |
|---|---------------|---|-------------|---|------|---|-----|---|---------|---|-------|---|
| 1 | id | | int(11) | | NO | | PRI | | | | | |
| 2 | register_time | | timestamp | | YES | | | | | | | |
| 3 | address | | varchar(32) | | YES | | | | | | | |

1. 根据源库中待同步表的结构,在Maxcompute中创建用于存储合并结果的表。

例如,需要获取customer表在1565944878时间点的全量数据。为方便业务识别,创建如下数 据表:

```
CREATE TABLE `customer_1565944878` (
   `id` bigint NULL,
   `register_time` datetime NULL,
   `address` string);
```

▋ 说明:

- ·您可以在Maxcompute的临时查询中,运行SQL命令。
- ·关于MaxCompute支持的数据类型与相关说明,请参见数据类型。
- 2. 在MaxCompute中执行如下SQL命令,合并全量基线表和增量日志表,获取该表在某一时间点的全量数据。

SQL命令

```
set odps.sql.allow.fullscan=true;
insert overwrite table <result_storage_table>
select <col1>,
       <col2>,
       <colN>
  from(
select row_number() over(partition by t.<primary_key_column>
order by record_id desc, after_flag desc) as row_number, record_id, operation_flag, after_flag, <coll>, <col2>, <colN>
  from(
select incr.record_id, incr.operation_flag, incr.after_flag, incr.
col1>, incr.<col2>,incr.<colN>
  from <table_log> incr
 where utc_timestamp< <timestmap>
 union all
select 0 as record_id, 'I' as operation_flag, 'Y' as after_flag,
base.<col1>, base.<col2>,base.<colN>
  from <table_base> base) t) gt
where record_num=1
  and after_flag='Y'
```

- 说明:

- · <result_storage_table>:存储全量merge结果集的表名。
- · <col1>/<col2>/<colN>: 同步表中的列名。
- · <primary_key_column:同步表中的主键列名。
- · <table_log>: 增量日志表名。
- · <table_base>: 全量基线表名。

· <timestmap>: 需要获取全量数据的时间点。

合并数据表,获取customer表在1565944878时间点的全量数据,示例如下:

```
set odps.sql.allow.fullscan=true;
insert overwrite table customer_1565944878
select id,
         register_time,
         address
  from(
select row_number() over(partition by t.id
order by record_id desc, after_flag desc) as row_number, record_id
, operation_flag, after_flag, id, register_time, address
  from(
select incr.record_id, incr.operation_flag, incr.after_flag, incr.id
, incr.register_time, incr.address
  from customer_log incr
 where utc_timestamp< 1565944878
 union all
select 0 as record_id, 'I' as operation_flag, 'Y' as after_flag,
base.id, base.register_time, base.address
  from customer_base base) t) gt
 where gt.row_number= 1
    and gt.after_flag= 'Y';
```

3. 上述命令执行完成后,可在customer_1565944878表中查询合并后的数据。

| Sq infra_2019_08_14_01_50 • | | | | | | | | | | | | |
|-----------------------------|----|---|---------|-----------|-----------|------|----|---|----------|---|--|--|
| | | § | \odot | Þ | | С | 28 | | | | | |
| 1 2 3 4 5 6 | - | odps sql *********************************** | | | | | | | | | | |
| 运行日志 结果[3] × | | | | | | | | | | | | |
| | | А | | | | В | | | С | | | |
| 1 | id | | ~ | register_ | time | | | ~ | address | ~ | | |
| 2 | 1 | | | 2017-12 | -09 14:00 |):12 | | | 新疆维吾尔自治区 | | | |
| 3 | 2 | | | 2017-11 | -16 21:17 | /:39 | | | 江西省 | | | |
| 4 | 3 | | | 2019-01 | -29 07:56 | 5:20 | | | 河南省 | | | |

4.11.2 从RDS for MySQL同步至DataHub

本文介绍如何使用数据传输服务(Data Transmission Service,简称DTS),将RDS for MySQL同步至DataHub,可用于流计算等大数据产品对数据进行实时分析等场景。

源库支持的实例类型

执行数据同步操作的MySQL数据库支持以下实例类型:

- ・有公网IP的自建数据库
- ・ECS上的自建数据库

- ・通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库
- ・同一或不同云账号下的RDS for MySQL实例

本文以RDS for MySQL实例为例介绍配置流程,当源库为其他实例类型时,配置流程与该案例类 似。



如果源库为自建MySQL数据库,您还需要对源库进行配置,详情请参见#unique_79。

前提条件

- · DataHub实例的地域为华东1、华东2、华北2或华南1。
- · DataHub实例中,已创建用作接收同步数据的Project,详情请参见创建Project。

功能限制

- ・不支持全量数据初始化、即DTS不会将源RDS实例中同步对象的存量数据同步至目标DataHub 实例中。
- · 仅支持表级别的数据同步。
- ・不支持新增列的数据同步,即源数据表新增了某个列,该列的数据不会同步至目标DataHub实 例中。

注意事项

- ·如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。

操作步骤

1. 购买数据同步作业,详情请参见#unique_95/unique_95_Connect_42_section_l2l_34b_rhb。

📕 说明:

购买时,选择源实例为MySQL,选择目标实例为DataHub。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
4. 在同步作业列表页面顶部,选择数据同步实例所属地域。

| 数据传输 | 同步作业列表 | 华东1 (杭州) | 华东2 (上海) | 华北1 (青岛) | 华北2 (北京) | 华南1 (深圳) | 华北3 (张家口) | 香港 | | ***** |
|------|----------|----------|-----------|----------|-----------|-----------|----------------|------|----------------|--------|
| | | 美国 (硅谷) | 美国 (弗吉尼亚) | 新加坡 阿爾 | 铁酋 (迪拜) 領 | 專国 (法兰克福) | 马来西亚 (吉隆坡) | | (所选地域为同步作业目标实例 | 所在的地域) |
| 概览 | | 演大利亚 (悉尼 |) 印度 (孟买) | 英国 (伦敦) | 日本 (东京) | 印度尼西亚 (雅 | 加达) 华北5 (呼和 | 口浩特) | | |
| 数据迁移 | | | | | | | | | | € 刷新 |
| 数据订阅 | | | | | | | | | | |
| 数据同步 | 同步作业名称 🔻 | | | | 搜索 | 非序: 默认排序 | ; ▼ 状态: | 全部 | Ŧ | |

- 5. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。
- 6. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源 | 及目标实例 2.选择 | | 3.预检查 |
|----------------|--------------------|----------------|----------------|
| 同步作业名称: | DataHub | | |
| 源实例信息 | | | |
| 实例类型: 实例地区: | RDS实例 ▼ 华东1(杭州) | | |
| * 实例ID: | rm-bp | 其他阿里云账号下的RDS实例 | |
| * 数据库账号: | dtstest | | |
| * 数据库密码: | •••••• | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ◎ SSL安全连接 | | |
| 目标实例信息 | | | |
| 实例类型: | DataHub | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | |
| * Project : | dtstestdata - | | |
| | | | 雨迷 长初六々关并进入了 止 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 | | | | | |
|-------|-------|--|--|--|--|--|--|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 | | | | | |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 | | | | | |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 | | | | | |
| | 实例ID | 选择作为数据同步源的RDS实例ID。 | | | | | |
| | 数据库账号 | 填入源RDS的数据库账号。 | | | | | |
| | | 道 说明: 当源RDS实例的数据库类型为MySQL 5.5或MySQL 5.6时,无需配置数据库账号和数据库密码。 | | | | | |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 | | | | | |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 | | | | | |
|--------|---------|---|--|--|--|--|--|
| | 连接方式 | 根据需求选择为非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非 加密连接。 | | | | | |
| | | 道 说明: 选择 SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密功 能,详情请参见 <mark>设置</mark> SSL加密。 | | | | | |
| 目标实例信息 | 实例类型 | 固定为DataHub,不可变更。 | | | | | |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 | | | | | |
| | Project | 选择DataHub实例的Project。 | | | | | |

7. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。



此步骤会将DTS服务器的IP地址自动添加到目标RDS实例的白名单中,用于保障DTS服务器能 够正常连接源RDS实例和目标DataHub实例。

8. 配置同步策略及对象信息。

| 四日月2月2日1日1日2日2日2日2日2日2日2日2日2日2日2日2日2日2日2日 | | 3.045至 前付除条件)谨 鼠标移到对象上,点击 |
|---|---|-------------------------------------|
| Actives 音金周提素,请先展开树 Q ■ dtstestdata ■ Tables ■ vip ■ vip2 * m dtstestdata617 * m dtstestdatanew | はないまた。 信意記 「 は は は は は に は に は に は に は に は に は に し に は し に し に し に し い う に し い し い し に し に し い し に し い し に し い し に し い し し い し | 編編入口,即可配置源 題目标实例的对象名映 射及迁移列选择 |
| 全选 | 全选 | |
| ・映射名称更改: ・ 一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、 | 要进行库表名称批量更改 | |

| 配置项目 | 配置说明 |
|--------|---|
| 同步初始化 | 勾选结构初始化。 |
| | 说明: 勾选结构初始化后,在数据同步作业的初始化阶段,DTS会将同步对象的结构信息(例如表结构)同步至目标DataHub实例。 |
| 选择同步对象 | 在源库对象框中单击待迁移的对象,然后单击 > 将其移动至已选择对 |
| | 象框。 |
| | 道 说明: |
| | ・同步对象的选择粒度为表。 |
| | 默认情况下,同步对象的名称保持不变。如果您需要同步对象在目标 实例上名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能,详情请 参见#unique_102。 |

9. 上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。

兰说明:

· 在数据同步作业正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同步作业。

·如果预检查失败,单击具体检查项后的____,查看失败详情。根据提示修复后,重新进行预

检查。

10.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,同步作业将正式开始。

11等待该同步作业的链路初始化完成,直至处于同步中状态。

您可以在 数据同步页面, 查看数据同步作业的状态。

| 同步作业名称 ▼ | 搜索 | 排序: 默认排序 🔻 状态 | 5: 全部 ▼ | | |
|-------------------------|-----|--------------------------------|---------|--------------------|-------------------------|
| □ 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 魏作 |
| hangzhou-hangzhou-small | 同步中 | 延时:565 室秒 速度:0TPS(0.00MB/s) | 按量付费 | 单向同步 暂停同步 | 转包年包月 升级 更多 |
| | | | | 共有1条 ,每页显示:20条 🔹 🔹 | $\langle 1 \rangle \gg$ |

Topic结构定义说明

DTS在将RDS for MySQL产生的增量数据,同步至DataHub实例的Topic时,Topic中除了存储 更新的数据,还会存储一些元信息,示例如下。

| dts_rec | dts_inst | dts_db | dts_tabl | dts_opera | dts_utc_t | dts_bef | dts_aft | dts_ | dts_colN |
|---------|----------|--------|----------|-----------|-----------|---------|---------|------|----------------|
| _id | ce_id | e | name | ion_flag | mestamp | _flag | flag | | |
| 1 | 234 | db1 | sbtest1 | Ι | 14762584 | 62 | Y | 1 | JustInsert |
| 2 | 234 | db1 | sbtest1 | U | 14762584 | 613 | Ν | 1 | JustUpdate |
| 2 | 234 | db1 | sbtest1 | U | 14762584 | 68 | Y | 1 | JustUpdate |
| 3 | 234 | db1 | sbtest1 | D | 14762584 | 614 | Ν | 1 | JustDelete |

结构定义说明

| 字段 | 说明 |
|---------------------|---|
| dts_record_id | 增量日志的记录id,为该日志唯一标识。 |
| | 说明: · id的值唯一且递增。 · 如果增量日志的操作类型为UPDATE,那么增量更新会被拆分成两条记录,一条为DELETE,一条为INSERT,并且这两条记录的dts_recordid的值相同。 |
| dts_instan ce_id | 数据库的server id。 |
| dts_db_name | 数据库名称。 |

| 字段 | 说明 |
|------------------------|--|
| dts_table_ name | 表名。 |
| dts_operat ion_flag | 操作类型,取值: ・ I: INSERT操作。 ・ D: DELETE操作。 ・ U: UPDATE操作。 |
| dts_utc_ti mestamp | 操作时间戳,即binlog的时间戳(UTC 时间)。 |
| dts_before _flag | 所有列的值是否更新前的值,取值:Y或N。 |
| dts_after_flag | 所有列的值是否更新后的值,取值:Y或N。 |

关于dts_before_flag和dts_after_flag的补充说明

对于不同的操作类型,增量日志中的dts_before_flag和dts_after_flag定义如下:

· INSERT

当操作类型为INSERT时,所有列的值为新插入的记录值,即为更新后的值,所以before_flag 取值为N,after_flag取值为Y,示例如下。

| dts_ree | dts_ins | dts_db | dts_tał | dts_op | dts_uto | dts_be | dts_aft | dts_co | ···· · | dts_co | N |
|---------|---------|--------|---------|---------|---------|---------------|---------|--------|----------------|---------|-----|
| _id | ce_id | e | name | ion_fla | mestar | _flag | flag | | | | |
| 1 | 234 | db1 | sbtest1 | Ι | 147625 | \$4 62 | Y | 1 | ···· ·· | JustIns | ert |

• UPDATE

当操作类型为UPDATE时,DTS会将UPDATE操作拆为两条增量日志。这两条增量日志的 dts_record_id、dts_operation_flag及 dts_utc_timestamp对应的值相同。

第一条增量日志记录了更新前的值,所以dts_before_flag取值为Y,dts_after_flag取值为N 。第二条增量日志记录了更新后的值,所以 dts_before_flag取值为N,dts_after_flag取值 为Y,示例如下。

| dts_ree | dts_ins | dts_db | dts_tak | dts_op | dts_uto | dts_be | dts_aft | dts_co | ···· . | dts_co | N |
|---------|---------|--------|---------|---------|---------|--------------------------|---------|--------|---------------|---------|------|
| _id | ce_id | e | name | ion_fla | mestar | _flag | flag | | | | |
| 2 | 234 | db1 | sbtest1 | Ι | 147625 | 8 463 | Ν | 1 | ···· | JustIns | ert |
| 2 | 234 | db1 | sbtest1 | Ι | 147625 | \$ \$ 1 63 | Y | 1 | ···· | JustUp | date |

• DELETE

当操作类型为DELETE时,增量日志中所有的列值为被删除的值,即列值不变,所以 dts_before_flag取值为Y, dts_after_flag取值为N, 示例如下。

| dts_ree | dts_ins | dts_db | dts_tal | dts_op | dts_ute | dts_be | dts_aft | dts_co | ···· . | dts_col | N |
|---------|---------|--------|---------|---------|---------|--------------|---------|--------|---------------|---------|-----|
| _id | ce_id | e | name | ion_fla | mestai | _flag | flag | | | | |
| 3 | 234 | db1 | sbtest1 | D | 147625 | 8 464 | Ν | 1 | ···· | JustDel | ete |

后续操作

配置完数据同步作业后,您可以对同步到DataHub实例中的数据进行计算分析。更多详情,请参见阿里云实时计算。

4.11.3 从RDS for MySQL同步到AnalyticDB for MySQL

分析型数据库MySQL版(AnalyticDB for MySQL),是阿里巴巴自主研发的海量数据实时高 并发在线分析(Realtime OLAP)云计算服务,使得您可以在毫秒级针对千亿级数据进行即时的 多维分析透视和业务探索。通过数据传输服务DTS(Data Transmission Service),您可以 将RDS for MySQL同步到AnalyticDB for MySQL,帮助您快速构建企业内部BI、交互查询、实 时报表等系统。

前提条件

・已创建目标AnalyticDB for MySQL实例,详情请参见创建AnalyticDB for MySQL (2.0) 或创建 AnalyticDB for MySQL (3.0)。

▋ 说明:

不支持将青岛、美国(弗吉尼亚)、英国(伦敦)地域的AnalyticDB for MySQL(2.0)实 例作为同步的目标实例;不支持将美国(硅谷)地域的AnalyticDB for MySQL(3.0)实例 作为同步的目标实例。

・确保目标AnalyticDB for MySQL具备充足的存储空间。

注意事项

- ·请勿在数据同步时,对源库的同步对象使用gh-ost或pt-online-schema-change等类似工具 执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- 由于AnalyticDB for MySQL (3.0)本身的使用限制,当AnalyticDB for MySQL (3.0) 实例中的节点磁盘空间使用量超过80%,该实例将被锁定。请提前根据待同步的对象预估所需空间,确保目标实例具备充足的存储空间。

源库支持的实例类型

执行数据同步操作的源MySQL数据库支持以下实例类型:

- RDS for MySQL
- ・有公网IP的自建数据库
- ・ ECS上的自建数据库
- ・通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库

本文以RDS for MySQL为例介绍配置流程,当源数据库为自建MySQL数据库时,配置流程与该案 例类似。



如果您的源数据库为自建MySQL数据库,您还需要#unique_79。

术语/概念对应关系

| MySQL | AnalyticDB for MySQL |
|-------|---|
| 数据库 | ・ AnalyticDB for MySQL(2.0): 表组 ・ AnalyticDB for MySQL(3.0): 数据库 |
| 表 | ・ AnalyticDB for MySQL(2.0):表 ・ AnalyticDB for MySQL(3.0):表 |

支持同步的SQL操作

| 目标数据库版本 | 支持的SQL操作 |
|-----------------------------|--|
| AnalyticDB for MySQL 2.0 | ・ DDL操作:ADD COLUMN ・ DML操作:INSERT、UPDATE、DELETE |
| AnalyticDB for MySQL 3.0 | |

数据库账号的权限要求

| 数据库实例 | 所需权限 |
|----------------------------|--|
| RDS for MySQL | Replication slave、Replication client及待 同步对象的Select权限。 |
| AnalyticDB for MySQL (2.0) | 无需填写数据库账号信息,DTS会自动创建账 号并授权。 |
| AnalyticDB for MySQL (3.0) | 读写权限。 |

数据类型映射关系

由于MySQL和AnalyticDB for MySQL的数据类型并不是一一对应的,所以DTS在进行结构迁移时,会根据数据类型定义进行类型映射。数据类型映射关系如下表所示。

| MySQL数据类型 | AnalyticDB数据类型 |
|---------------------------------------|----------------|
| INTEGER | INT |
| INT | INT |
| SMALLINT | SMALLINT |
| TINYINT | SMALLINT |
| MEDIUMINT | INT |
| BIGINT | BIGINT |
| DECIMAL | DECIMAL |
| NUMERIC | DECIMAL |
| FLOAT | REAL |
| DOUBLE | DOUBLE |
| BIT | BOOLEAN |
| DATE | DATE |
| TIMESTAMP | TIMESTAMP |
| DATETIME | TIMESTAMP |
| TIME | TIME |
| YEAR | INTEGER |
| CHAR | VARCHAR |
| VARCHAR | VARCHAR |
| TINYTEXT/TEXT/MEDIUMTEXT/ LONGTEXT | VARCHAR |
| ENUM | VARCHAR |
| SET | VARCHAR |
| JSON | JSON |

表 4-1: 数据类型映射关系

操作步骤

1. #unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdlo

▋ 说明:

购买时,选择源实例为MySQL,目标实例为分析型数据库AnalyticDB,并选择同步拓扑为单向同步。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 在同步作业列表页面顶部,选择数据同步实例所属地域。

| 数据传输 | 同步作业列表 | 华东1 (杭州) | 华东2 (上海) | 华北1 (青岛) | 华北2 (北京) | 华南1 (深圳) | 华北3 (张家口) | 香港 | | |
|----------|----------|-----------|-----------|----------|-----------|----------|-------------|------|----------------|--------|
| 概以 | | 美国 (硅谷) | 美国 (弗吉尼亚) | 新加坡 阿耶 | K酋 (迪拜) 徳 | 国 (法兰克福) | 马来西亚 (吉隆坡) | | (所选地域为同步作业目标实例 | 所在的地域) |
| THURL | | 演大利亚 (悉尼) |) 印度 (孟买) | 英国 (伦敦) | 日本 (东京) | 印度尼西亚(雅) | 加达) 华北5 (呼利 |]浩特) | | |
| <u> </u> | | | | | | | | | (?) DTS常见问题 | € 刷新 |
| 数据订阅 | | | | | | | | | | |
| 数据同步 | 同步作业名称 🔻 | | | | 搜索 排 | 序: 默认排序 | ▼ 状态: | 全部 | v | |

5. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。

6. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实 | 例 2.ADS账号授权 | \geq | 3.选择同步对象 | | 4.预检查 |
|----------------|--|--------|----------------|----|-------------|
| | | | | | |
| 同步作业名称: | RDS for MySQL_TO_AnalyticDB | | | | |
| | | | | | |
| 源实例信息 | | | | | |
| 实例类型: | RDS实例 | ۳ | | | |
| 实例地区: | 华东1 (杭州) | | | | |
| * 实例ID: | rm-bp | - | 其他阿里云账号下的RDS实例 | | |
| * 数据库账号: | dtstest | | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | | | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ● SSL安全连接 | | | | |
| | | | | | |
| 目标实例信息 | | | | | |
| 。 实例类型: | ADS | | | | |
| 实例地区: | 华东1 (杭州) | | | | |
| *版本: | ◎ 2.0 ● 3.0 | | | | |
| * 数据库: | am-bp | • | | | |
| * 数据库账号: | dtstest | | | | |
| * 数据库密码: | ********** | ٩ | | | |
| | | | | | |
| | | | | 取消 | 授权白名单并进入下一步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|-------|---|
| 同步作业名称 | - | DTS为每个同步作业自动生成一个名称,该名称没有唯一 性要求。 您可以根据需要修改同步作业的名称,建议配置具有业务 意义的名称,便于后续的识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 |
| | 实例ID | 选择作为数据同步源的RDS实例ID。 |
| | 数据库账号 | 填入源RDS的数据库账号。 |
| | | 道 说明: 当源RDS实例的数据库类型为MySQL 5.5或MySQL 5.6时,无需配置数据库账号和数据库密码。 |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 |
| | 连接方式 | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非加 密连接。 |
| | | 道 说明: 选择 SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密功 能,详情请参见 <mark>设置</mark> SSL加密。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|-------|---|
| 目标实例信息 | 实例类型 | 固定为ADS,不可变更。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 |
| | 版本 | 根据目标AnalyticDB for MySQL实例的版本,选 择2.0或3.0。 |
| | | 说明: 选择为2.0后,无需配置数据库账号和数据库密码。 选择为3.0后,您还需要配置数据库账号和数据库密码。 |
| | 数据库 | 选择作为数据同步目标的AnalyticDB for MySQL实例ID。 |
| | 数据库账号 | 填入链接AnalyticDB for MySQL的数据库账号。 |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 |

- 7. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。
- 8. 配置同步策略及对象信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实例 | 2.ADS账号授权 | | 3.选择同步对象 | 4 .ž | 种查 |
|--|--|-----------------------------|--|------------------------|-------|
| 同步初始化: 日标已存在表的处理器 元: 多表归井: 同步操作类型: | ○ 结构初始化 ○ 全量数编初始化 ● 预检查并报错拦截 ● 无 ● 是 ● 否 ♥ Insert ♥ Update ♥ Delete ♥ Create Table ♥ Drop Table ♥ | Alter Table Create Database | · ✔ Truncate Table ✔ Drop Database 已选择对象(鼠标移到对象行,点击编辑可修 情点我 | 1000歳名或过速条件) 详 1 Q | |
| 全选 | | | 全法 | | |
| * 映射名称更改: | ◉ 不进行库表名称批量更改 ◎ 要进行 | 亍库表名称批量更 | <u></u> 改 | | |
| | | | | 取消上一部 | • 下一步 |

| 配置项目 | 配置说明 |
|-------|--|
| 同步初始化 | 默认情况下,您需要同时勾选结构初始化和全量数据初始化。预检查完成 后,DTS会将源实例中待同步对象的结构及数据在目标实例中初始化,作 为后续增量同步数据的基线数据。 |

| 配置项目 | 配置说明 |
|-----------------|---|
| 目标已存在表的处 理模式 | · 预检查并报错拦截:检查目标数据库中是否有同名的表。如果目标数据库中没有同名的表,则通过该检查项目;如果目标数据库中有同名的表,则在预检查阶段提示错误,数据同步作业不会被启动。 |
| | 说明: 如果目标库中同名的表不方便删除或重命名,您可以#unique_102来避免表名冲突。 无操作:跳过目标数据库中是否有同名表的检查项。 |
| | ▲ 警告: 选择为无操作,可能导致数据不一致,给业务带来风险,例如: |
| | 表结构一致的情况下,在目标库遇到与源库主键的值相同的记录,则会保留目标实例中的该条记录,即源库中的该条记录不会同步至目标数据库中。 表结构不一致的情况下,可能会导致无法初始化数据、只能同步部分列的数据或同步失败。 |
| 多表归并 | ・选择为是:DTS将在每个表中增加dts_data_source列来存储数 据来源,且不再支持DDL同步。 ・选择为否:默认选项,支持DDL同步。 |
| 同步操作类型 | 根据业务勾选需要同步的操作类型,默认情况下都处于勾选状态。 |
| 选择同步对象 | 在源库对象框中单击待迁移的对象,然后单击 > 将其移动至已选择对 |
| | 象框。 |
| | 同步对象的选择粒度为库、表。 |
| | 道 说明: |
| | ・如果选择整个库作为同步对象,那么该库中所有对象的结构变更操作 都会同步至目标库。 |
| | ・ 如果选择某个表作为同步对象,那么只有这个表的DROP/ALTER/ TRUNCATE/RENAME TABLE、CREATE/DROP INDEX操作会 同步至目标库。 |
| | . 默认情况下,同步对象的名称保持不变。如果您需要同步对象在目标 实例上名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能,详情请 参见#unique_102。 |

9. 上述配置完成后,单击页面右下角的下一步。

10.设置待同步的表在目标库中类型。

| 1.选择同步) | 画道的源及目标实例 | 2./ | ADS账号授权 | 3.选择同步对象 | 4.预检查 |
|-------------|------------------|----------|---------|------------------|---------------------|
| ADB表组 | ADB表名 | 类型(全部) ▼ | 主键列 | 分布列 | 定义状态(全部) ▼ |
| dtstestdata | order | 分区表 ▼ | orderid | orderid v | 已定义 |
| 全部设置为分区表 | 全部设置为维度表 | 清输入ADB表名 | 搜索 | 共有1条, | 每页显示: 20条 《 〈 1 〉 》 |
| | | | | 取消 | 上一步保存预检查并启动 |

选择了结构初始化后,您需要定义待同步的表在AnalyticDB for MySQL中的类型、主键 列、分区列等信息,详情请参见ADB 2.0 SQL手册和ADB 3.0 SQL手册。

11.上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。



- ・ 在数据同步作业正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同步作业。
- ·如果预检查失败,单击具体检查项后的 0, 查看失败详情。根据提示修复后,重新进行预

检查。

12.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,同步作业将正式开始。

13.等待同步作业的链路初始化完成,直至处于同步中状态。

您可以在 数据同步页面,查看数据同步作业的状态。

| 同步作业名称 ▼ | 搜索 | 排序: 默认排序 🔻 状态 | : 全部 ▼ | | |
|-------------------------|-----|---------------|--------|---------------------|------------------|
| □ 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 操作 |
| hangzhou-hangzhou-small | 同步中 | 延时:565 | 按量付费 | 单向同步 暫停同步 1 | 转包年包月 升级 更多 |
| ■ 暫停同步 释放同步 | | | | 共有1条 , 每页显示 : 20条 « | < 1 > » |

4.11.4 从RDS for MySQL同步至自建Kafka集群

Kafka是应用较为广泛的分布式、高吞吐量、高可扩展性消息队列服务,普遍用于日志收集、监控数据聚合、流式数据处理、在线和离线分析等大数据领域,是大数据生态中不可或缺的产品之一。 使用数据传输服务 (*Data Transmission Service*) (简称DTS)的数据同步功能,您可以将RDS for MySQL的数据库同步至自建Kafka集群,扩展消息处理能力。

前提条件

- ・Kafka集群的版本为0.10或1.0版本。
- ・源RDS实例的数据库类型为MySQL。

·确保数据同步的源RDS实例已存在,如不存在请创建RDS实例。

注意事项

- ·如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。

数据同步功能限制

- ・同步对象仅支持数据表,不支持非数据表的对象。
- ・不支持DDL操作的数据同步。
- ・不支持自动调整同步对象。

蕢 说明:

如果对同步对象中的数据表进行重命名操作,且重命名后的名称不在同步对象中,那么这部分 数据将不再同步到到目标Kafka集群中。如需将修改后的数据表继续数据同步至目标Kafka集 群中,您需要进行修改同步对象操作,详情请参考<mark>修改同步对象</mark>。

支持同步的SQL操作

DML操作: Insert、Update、Delete、Replace。

支持的同步架构

- ・1对1单向同步。
- ・1对多单向同步。
- ・多对1单向同步。
- ・级联同步。

消息格式

同步到Kafka集群中的数据以avro格式存储, schema定义详情请参考DTS avro schema定义。

在数据同步到Kafka集群后,您需要根据avro schema定义进行数据解析。

费用说明

详情请参考产品定价。

操作步骤一 购买数据同步实例

- 1. 登录数据传输服务DTS控制台。
- 2. 在左侧导航栏,单击数据同步。

3. 在页面右上角,单击创建同步作业。

4. 购买数据同步实例,参数说明如下表所示。

| 预付费 | 按量付费 | | | | | | | |
|--------|------------------------------|---------------------------------------|-----------------------------|-----------------------|---------------|-------------------|---------------------|------------------|
| 功能 | 数据迁移 | 数据同步 | 数据订阅 | | | | 当前配置 | |
| | 数据同步支持的功能列 | 表 参考 使用手册 | | | | | 功能: 源实例: | 数据同步 MySQL |
| 源实例 | MySQL | • | | | | | 源实例地域: 目标实例: | 华东1(杭州) Kafka |
| | 支持RDS MySQL、阿 | 里云ECS自建MySQL、 | 本地自建MySQL及其他 | 云厂商MySQL | | | 目标实例地域: 同步拓扑: | 华东1(杭州) 单向同步 |
| 源实例地域 | 华东1(杭州) | 华东2(上海) | 华北2(北京) | 华北1 (青岛) | 华北3(张家口) | 华南1(深圳) | 网络类型: | 专线 |
| | 美国(硅谷) | 美国 (弗吉尼亚) | 新加坡 | 香港 | 阿联酋 (迪拜) | 德国(法兰克福) | 问ジ15日701日: 购买数量: | 1 |
| | 马来西亚 (吉隆坡) | 印度(孟买) | 印度尼西亚(雅加达) | 演大利亚 (悉尼) | 日本 (东京) | 华北5(呼和浩特) | 运行时间: | 按实际使用时间计费 |
| | 英国 (伦敦) | | | | | | 配置费用: | |
| | 源地域为同步链路源实 | 例所在地域,订购后不 | 支持更换地域,请谨慎选 | 毛择 | | | 10.000 | 100 |
| 目标实例 | Kafka | - | | | | | Concerns of | |
| | 支持RDS MySQL、EC | S上的自建MySQL及可 | J通过专线访问的自建My | SQL或其他云厂商的RI | DS | | 立印版マ | |
| 目标实例地域 | 华东1(杭州) | 华东2(上海) | 华北1(青岛) | 华北2(北京) | 华北3(张北) | 华南1(深圳) | 立即两天 | |
| | 华北5(呼和浩特) | | | | | | | |
| | 目标地域为同步链路目如需购买跨国家的数据 | 。 标实例所在地域,订购 同步实例,请提交工 单 |)后不支持更换地域,请说 申请 | 董慎选择 | | | | |
| 同步拓扑 | 单向同步 | | | | | | | |
| | 双向同步可以支持两个 | RDS实例间的数据双向 | 同步 | | | | | |
| 网络类型 | 专线 | | | | | | | |
| | 为跨地域传输数据使用 | 的网络模式,目前只支 | 持专线模式,DTS提供专 | 专线 , 用户无需单独购3 | 买高速通道 | | | |
| 同步链路规格 | small | • | | | | | | |
| | 规格选择参考:micros 制,请参考 数据同步规 | 最高同步性能200 recor R格说明>> | ds/s , small最高同步性能 | g2000 records/s , med | ium最高同步性能5000 | records/s,large无限 | | |
| | | | | | | | | |

| 参数配置区 | 参数项 | 说明 |
|-------|--------|---------------------------------------|
| 基本配置 | 功能 | 选择数据同步。 |
| | 源实例 | 选择MySQL。 |
| | 源实例地域 | 选择数据同步链路中源RDS实例的地域。 |
| | 目标实例 | 选择Kafka。 |
| | 目标实例地域 | 选择数据同步链路中目标Kafka集群的地域。 |
| | | 送明: 订购后不支持更换地域,请谨慎选择。 |
| | 同步拓扑 | 数据同步支持的拓扑类型,MySQL同步至Kafka仅支持单 向同步。 |
| | 网络类型 | 数据同步服务使用的网络类型,目前仅支持专线。 |

| 参数配置区 | 参数项 | 说明 |
|-------|--------|---|
| | 同步链路规格 | 数据传输为您提供了不同性能的链路规格,以同步的记录数 为衡量标准。详情请参考 <mark>数据同步规格说明</mark> 。 |
| 购买量 | 购买数量 | 购买数据同步实例的数量,默认为1。 |

5. 单击立即购买,根据提示完成支付流程。

操作步骤二 配置数据同步实例

- 1. 登录数据传输服务DTS控制台。
- 2. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 3. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。
- 4. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源及目标 | 示实例 | | | | |
|---|---------------------------|------------|------------------|----|----------------|
| | | | | | |
| 同步作业名称: | hangzhou-hangzhou-small | | | | |
| The second se | hangenou hungenou onton | | | | |
| 源实例信息. | | | | | |
| | | | | | |
| 实例类型: | RDS实例 | Ψ | | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | | | |
| * 实例ID : | A Real Property lines and | - | 其他阿里云账号下的RDS | 实例 | |
| • 数据应用 | | | | | |
| - C 10-10-01 | | | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | ₫ > | | | |
| * 连接方式: | ◉ 非加密连接 ◎ SSL安全连接 | | | | |
| | | | | | |
| 目标实例信息 | | | | | |
| | | | | | |
| 实例类型: | ECS上的自建数据库 | Ŧ | | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | | | |
| * ECS实例ID: | | - | | | |
| 数据库举型: | Kafka | Ŧ | | | |
| | | | | | |
| : □歲 * | 9092 | | | | |
| 数据库账号: | | | 非必填项 | | |
| 数据库密码: | | 4> | 非必填项 | | |
| * Topic · | rdetact | • | 恭取Topic列表 | | |
| Topic I | 请先点击右侧按钮,获取Topic列表后选择具 | ,体的Topic | 2000 100 100 100 | | |
| * Kafka版本 | 1.0 | • | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | 取満 授权白名单并进入下一步 |
| | | | | | |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|-------|------|--|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 |
| | 实例ID | 选择源RDS实例的实例ID。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 | | | | |
|--------|---------|--|--|--|--|--|
| | 数据库账号 | 填入连接源RDS实例数据库的账号,需要具备 Replication slave, Replication client 及所有同步对象的 Select 权限。 | | | | |
| | 数据库密码 | 填入连接源RDS实例数据库账号对应的密码。 | | | | |
| | 连接方式 | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非加密连接。 | | | | |
| | | 道 说明: 选择SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密功 能,详情请参考设置SSL加密。 | | | | |
| 目标实例信息 | 实例类型 | ・Kafka集群部署在ECS上时,选择ECS上的自建数据库 ・Kafka集群部署在本地服务器时,选择通过专线/VPN网 关/智能网关接入的自建数据库。 | | | | |
| | | 说明: 选择通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据 库时,您需要配置VPC ID、IP地址和端口。 | | | | |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 | | | | |
| | ECS实例ID | 选择部署了Kafka集群的ECS实例ID。 | | | | |
| | 数据库类型 | 选择为Kafka。 | | | | |
| | 端口 | Kafka集群对外提供服务的端口,默认为9092。 | | | | |
| | 数据库账号 | 填入Kafka集群的用户名,如Kafka集群未开启验证可不填 写。 | | | | |
| | 数据库密码 | 填入Kafka集群用户名对应的密码,如Kafka集群未开启验证 可不填写。 | | | | |
| | Торіс | a. 单击击右侧的获取Topic列表。 b. 下拉选择具体的Topic名称。 | | | | |
| | Kafka版本 | 根据目标Kafka集群版本,选择对应的版本信息。 | | | | |

5. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

6. 配置同步对象信息。

| 创建同步作业 🕇 返回数据同步列表 | | | | | |
|-------------------|---|--------------------|---------|--|---|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | | 2.选择同步对象 | | 3.高级设置 | 4.预检查 |
| | <mark>提醒: 当同步対象为数据库时</mark> 同步架构: 单向同 步 | ,DDL操作会应用在这个库的所有对象 | 上;当同步对象 | 为表时,DDL操作只应用在选择的表上 | |
| | 遵序对象 □ tatsestdata □ Tables □ Sys | | > < | 已透釋対象(紙志移動対象行,点击编辑可傳动対象名或过過数件)) <mark>偏感我</mark> ■ rdstest (別集名:dtstestdata (1个対象) | ■ 現代研究的企上,而面積 時報人口,即可能置限 提目研究時的方象在映 的及注修列也2時 |
| | 全选 | | | 全选 | |
| | | | | | 取消 上一步 下一步 |
| | | | | | |

■ 说明:

- · 同步对象的粒度为表级别。
- · 在源库对象区域框中,选择需要同步的数据表,单击 移动到已选对象区域框中。
- ・默认情况下,对象迁移到Kafka集群后,对象名与RDS数据表一致。如果您迁移的对象在 源数据库跟目标实例上名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能,使用方法请参 考<u>库表列映射</u>。
- 7. 上述配置完成后单击页面右下角的下一步。
- 8. 配置同步初始化的高级配置信息。

| 1 创建同步作业 1 返回数据同步列表 | | | | | |
|---------------------|-----------------|----------|--------|----|-------------|
| 1.选择同步通道的源及目标实 | 例 > | 2.选择同步对象 | 3.高级设置 | | 4.预检查 |
| 同步初始化: 🗹 | 结构初始化 🛛 全量数据初始化 | | | | |
| | | | | 取消 | 上一步保存现检查并启动 |

🗐 说明:

- ・此步骤会将源实例中已经存在同步对象的结构及数据在目标实例中初始化,作为后续增量同步数据的基线数据。
- · 同步初始化类型细分为:结构初始化,全量数据初始化。默认情况下,需要选择结构初始 化和全量数据初始化。

9. 上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。

▋ 说明:

- ・ 在数据同步任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同 步任务。
- ·如果预检查失败,单击具体检查项后的 , 查看具体的失败详情。根据失败原因修复
 - 后,重新进行预检查。

10.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,数据同步任务正式开始。

您可以在数据同步页面,查看数据同步状态。

| 同步 | 作业名称 🔻 | 搜索 | 排序: 默认排序 ▼ 状态: | 全部 ▼ | | |
|----|-------------------------|-----|----------------|------|---------------------|----------|
| | 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 操作 |
| | hangzhou-hangzhou-small | 同步中 | 延时:565 | 按量付费 | 单向同步 暂停同步 转包年包月 | 升级 更多 |
| | 暂停同步 释放同步 | | | | 共有1条,每页显示:20条 《 < 1 | > |

4.11.5 从ECS上的自建MySQL同步至自建Kafka集群

Kafka是应用较为广泛的分布式、高吞吐量、高可扩展性消息队列服务,普遍用于日志收集、监控数据聚合、流式数据处理、在线和离线分析等大数据领域,是大数据生态中不可或缺的产品之一。 使用数据传输服务 (*Data Transmission Service*) (简称DTS)的数据同步功能,您可以将ECS上的自建MySQL数据同步至自建Kafka集群,扩展消息处理能力。

前提条件

- ・Kafka集群的版本为0.10或1.0版本。
- ・ ECS上的自建MySQL数据库版本为5.1、5.5、5.6、5.7版本。

注意事项

- ・如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。

数据同步功能限制

- ·同步对象仅支持数据表,不支持非数据表的对象。
- ・不支持DDL操作的数据同步。

不支持自动调整同步对象。

如果对同步对象中的数据表进行重命名操作,且重命名后的名称不在同步对象中,那么这部分 数据将不再同步到到目标Kafka集群中。如需将修改后的数据表继续数据同步至目标Kafka集 群中,您需要进行修改同步对象操作,详情请参考修改同步对象。

支持同步的SQL操作

DML操作: Insert、Update、Delete、Replace。

支持的同步架构

- ・1对1单向同步。
- ・1对多单向同步。
- ・多对1单向同步。
- ・级联同步。

消息格式

同步到Kafka集群中的数据以avro格式存储, schema定义详情请参考DTS avro schema定义。

在数据同步到Kafka集群后,您需要根据avro schema定义进行数据解析。

费用说明

详情请参考#unique_111。

```
数据同步前准备工作
```

在正式配置数据同步作业之前,您需要#unique_99。

操作步骤

1. #unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdlo

说明:

购买时,选择源实例为MySQL,目标实例为Kafka,并选择同步拓扑为单向同步。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。

5. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源及目标 | 实例 | 2.选择同步对象 | > | 3.高级设置 | > | 4.预检查 |
|---------------|-------------------------|------------|-----------|--------|---|-------|
| | | | | | | |
| 同步作业名称: | hangzhou-hangzhou-small | | | | | |
| | | | | | | |
| 源实例信息 I | | | | | | |
| 实例类型: | ECS上的自建数据库 | • | | | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | | | | |
| * ECS实例ID : | Test Tradition in the | - | | | | |
| 数据库类型: | MySQL | | | | | |
| * 端曰: | 3306 | | | | | |
| | disto - | | | | | |
| 90月中水亏: | dtstest | | | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | () | | | | |
| | | | | | | |
| 目标实例信息 | | | | | | |
| 空间送开。 | ECC L的向弹数提度 | | | | | |
| 空间地区。 | 化在1(杭州) | | | | | |
| * ECCED/AUD - | | | | | | |
| EC3960910 : | | - | | | | |
| 数据库类型: | Kafka | • | | | | |
| : □莨* | 9092 | | | | | |
| 数据库账号: | | | 非必填项 | | | |
| 数据库密码: | | (\$ | 非必填项 | | | |
| * Topic : | rdstest | • | 获取Topic列表 | | | |
| | 请先点击右侧按钮,获取Topic列表后选择 | 举具体的Topic | | | | |
| * Kafka版本 | 1.0 | Ŧ | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |

配置项目 配置选项 配置说明 任务名称 _ · DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯 一性要求。 ・您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务 意义的名称,便于后续的任务识别。 源实例信息 实例类型 选择ECS上的自建数据库。 实例地区 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 ECS实例ID 选择作为同步数据源的ECS实例ID。 数据库类型 购买数据同步实例时选择的数据库类型,不可变更。 端口 填入自建数据库服务端口,默认为3306。 数据库账号 填入连接ECS上自建MySQL数据库的账号,需要具备 Replication slave, Replication client 及所有同步对象的 Select 权限。 数据库密码 填入连接ECS上自建MySQL数据库账号对应的密码。

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|---------|---|
| 目标实例信息 | 实例类型 | Kafka集群部署在ECS上时,选择ECS上的自建数据库 Kafka集群部署在本地服务器时,选择通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库。 |
| | | 说明:选择通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库时,您需要配置VPC ID、IP地址和端口。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 |
| | ECS实例ID | 选择部署了Kafka集群的ECS实例ID。 |
| | 数据库类型 | 选择为Kafka。 |
| | 端口 | Kafka集群对外提供服务的端口,默认为9092。 |
| | 数据库账号 | 填入Kafka集群的用户名,如Kafka集群未开启验证可不填 写。 |
| | 数据库密码 | 填入Kafka集群用户名对应的密码,如Kafka集群未开启验证 可不填写。 |
| | Торіс | a. 单击击右侧的获取Topic列表。 b. 下拉选择具体的Topic名称。 |
| | Kafka版本 | 根据目标Kafka集群版本,选择对应的版本信息。 |

6. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

7. 配置同步对象信息。

| 创建同步作业 1 返回数据同步列表 | | | | | | | |
|-------------------|--|-------------------|---------|---|---------|---|-----|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | | 2.选择同步对象 | | 3.高级设置 | > | 4.预检查 | |
| | <mark>提醒:当同步对象为数据库时,</mark> 同步架构: 单向同步 | DDL操作会应用在这个库的所有对象 | 上;当同步对象 | 为秦时,DDL编作只应用在这择的表上 | | | |
| | 理典对象 ■ dtstestdata ■ Tables ■ sys | | > < | 已近得对象(知师移手时象行,点击佛道可怜文对象名或 備感我 ☞ rdstest 通知名:dtstestdata (1个对象) ፪ rdstest | 过速条件) 详 | 鼠标移到时象上, 点击 端幅入口, 即可能置照 目标表明的承益获 對及迁移列送择 | |
| | 全选 | | | | | | |
| | | | | 全选 | | | |
| | | | | | | 取消上一 | 步 下 |
| | | | | | | | |

■ 说明:

- · 同步对象的粒度为表级别。
- · 在源库对象区域框中,选择需要同步的数据表,单击 移动到已选对象区域框中。
- ・默认情况下,对象迁移到Kafka集群后,对象名与RDS数据表一致。如果您迁移的对象在 源数据库跟目标实例上名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能,使用方法请参 考<u>库表列映射</u>。
- 8. 上述配置完成后单击页面右下角的下一步。
- 9. 配置同步初始化的高级配置信息。

| 创建同步作业 & 返回数据同步列表 | | | | | |
|-------------------|-----------|----------|--------|-----------|--------|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | \rangle | 2.选择同步对象 | 3.高级设置 | 4.预检查 | |
| 同步初始化: 🗹 结构初始化 | ☑ 全量数据初始化 | | | | |
| | | | | 取消 上一步 保存 | 预检查并启动 |

🗾 说明:

- 此步骤会将源实例中已经存在同步对象的结构及数据在目标实例中初始化,作为后续增量同步数据的基线数据。
- · 同步初始化类型细分为:结构初始化,全量数据初始化。默认情况下,需要选择结构初始 化和全量数据初始化。

10.上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。

॑ 説明:

- ・ 在数据同步任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同 步任务。
- 如果预检查失败,单击具体检查项后的 , 查看具体的失败详情。根据失败原因修复

后,重新进行预检查。

11.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,数据同步任务正式开始。

您可以在数据同步页面,查看数据同步状态。

| 同步 | 作业名称 🔻 | 搜索 | 排序: 默认排序 ▼ 状态: | 全部 | | |
|----|-------------------------|-----|----------------|------|-------------------------------|----------|
| | 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 操作 |
| | nangzhou-hangzhou-small | 同步中 | 延时:565 | 按量付费 | 单向同步 暂停同步 转包年包月 | 升级 更多 |
| | 暂停同步 释放同步 | | | | 共有1条 , 每页显示 : 20条 🛛 « 🧹 1 🛛 : | > |

4.11.6 从通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建MySQL同步至自 建Kafka集群

Kafka是应用较为广泛的分布式、高吞吐量、高可扩展性消息队列服务,普遍用于日志收集、监控数据聚合、流式数据处理、在线和离线分析等大数据领域,是大数据生态中不可或缺的产品之一。 使用<mark>数据传输服务 (Data Transmission Service)</mark> (简称DTS)的数据同步功能,您可以将通过专线/ VPN网关/智能网关接入的自建MySQL数据同步至自建Kafka集群,扩展消息处理能力。

前提条件

- ・Kafka集群的版本为0.10或1.0版本。
- ・自建MySQL数据库版本为5.1、5.5、5.6、5.7版本。
- ・已经将自建MySQL数据库通过专线/VPN网关/智能网关接入至阿里云专有网络。详情请参考高 速通道、VPN网关、智能接入网关,本文不做详细介绍。

注意事项

- ・如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。

数据同步功能限制

·同步对象仅支持数据表,不支持非数据表的对象。

- ·不支持DDL操作的数据同步。
- ・不支持自动调整同步对象。

三] 说明:

如果对同步对象中的数据表进行重命名操作,且重命名后的名称不在同步对象中,那么这部分 数据将不再同步到到目标Kafka集群中。如需将修改后的数据表继续数据同步至目标Kafka集 群中,您需要进行修改同步对象操作,详情请参考修改同步对象。

支持同步的SQL操作

DML操作: Insert、Update、Delete、Replace。

支持的同步架构

- ・1对1单向同步。
- ・1对多单向同步。
- ・多对1单向同步。
- ・级联同步。

消息格式

同步到Kafka集群中的数据以avro格式存储, schema定义详情请参考DTS avro schema定义。

在数据同步到Kafka集群后,您需要根据avro schema定义进行数据解析。

费用说明

详情请参考#unique_111。

数据同步前准备工作

在正式配置数据同步作业之前,您需要#unique_99。

操作步骤

1. #unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdlo

| ■ 说明:

购买时,选择源实例为MySQL,目标实例为Kafka,并选择同步拓扑为单向同步。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。

5. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| | 1.选择同步通道的源及目标 | 实例 | 2.选择同步对象 | > | 3.高级设置 | > | 4.预检查 | |
|----------------|---------------|--------------------------|---------------|-----------|--------|---|--------------|-------------|
| | | | | | | | | |
| | 同步作业名称: | hangzhou-hangzhou-small | | | | | | |
| | | | | | | | | |
| 源实例信 | 息 | | | | | | | |
| | 如何举型: | · 通过专任/\/DNI网关/契託网关接入 | | | | | | |
| | 如何来区, | ※ (おか) | 131132E9X3R)+ | | | | | |
| | | | | | | | | |
| | 7) 汤亏何内治: | | - | | | | | |
| | 数据库类型: | MySQL | | | | | | |
| | * IP地址: | | | | | | | |
| | * 端口: | 3306 | | | | | | |
| | * 数据库账号: | dtstest | | | | | | |
| | * 数据库密码: | ••••• | 4 | | | | | |
| | | | | | | | | |
| E + - abs / bi | i Anto- Mitt | | | | | | | |
| 日你买例 | 11月尽 | | | | | | | |
| | 实例类型: | ECS上的自建数据库 | • | | | | | |
| | 实例地区: | 华东1(杭州) | | | | | | |
| | * ECS实例ID: | | - | | | | | |
| | 数据库类型: | Kafka | | | | | | |
| | _ بند * | | | | | | | |
| | 140 L : | 9092 | | | | | | |
| | 数据库账号: | dtstest | | 非必填项 | | | | |
| | 数据库密码: | ••••• | \$ > | 非必填项 | | | | |
| | * Topic : | rdstest | • | 获取Topic列表 | | | | |
| | | 请先点击右侧按钮,获取Topic列表 | 后选择具体的Topic | | | | | |
| | * Kafka版本 | 1.0 | T | | | | | |
| | | | | | | | | |
| | | | | | | | 取消 授权白名单并进入下 | |
| | | | | | | | | |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|-------|------------|--|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 |
| | 对端专有网 络 | 选择自建数据库接入的VPC ID。 |
| | 数据库类型 | 购买数据同步实例时选择的数据库类型,不可变更。 |
| | IP地址 | 填入自建MySQL数据库的服务器IP地址。 |
| | 端口 | 填入自建MySQL数据库的服务端口,默认为3306。 |
| | 数据库账号 | 填入自建MySQL数据库的账号,需要具备 Replication slave, Replication client 及所有同步对象的 Select 权限。 |
| | 数据库密码 | 填入自建MySQL数据库账号对应的密码。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|---------|---|
| 目标实例信息 | 实例类型 | Kafka集群部署在ECS上时,选择ECS上的自建数据库 Kafka集群部署在本地服务器时,选择通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库。 |
| | | 说明:选择通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库时,您需要配置VPC ID、IP地址和端口。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 |
| | ECS实例ID | 选择部署了Kafka集群的ECS实例ID。 |
| | 数据库类型 | 选择为Kafka。 |
| | 端口 | Kafka集群对外提供服务的端口,默认为9092。 |
| | 数据库账号 | 填入Kafka集群的用户名,如Kafka集群未开启验证可不填 写。 |
| | 数据库密码 | 填入Kafka集群用户名对应的密码,如Kafka集群未开启验证 可不填写。 |
| | Торіс | a. 单击击右侧的获取Topic列表。 b. 下拉选择具体的Topic名称。 |
| | Kafka版本 | 根据目标Kafka集群版本,选择对应的版本信息。 |

6. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

7. 配置同步对象信息。

| 创建同步作业 1 返回数据同步列表 | | | | | | | |
|-------------------|--|----------|---|--|----------------|--|-------------|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | | 2.选择同步对象 | | 3.高级设置 | \rightarrow | 4.预检查 | |
| | 提醒:当同步对象为数据库时 同步架构:单向同步 | | | | | | |
| | 遵章对象 □ ■ dtstestdata □ ■ Tables □ ■ Sys | | > | 已活躍対象(银馬舉写対象行,点击機構可作2019 信息現 ■ rdstest 週早名;dtstestdata (1个対象) ■ rdstest | ★各或过速条件)详 〈 | 前环境研究时象上,由击 幅高入口,即回后置渡 周目标实例的对象名缺 封及迁移列选择 | |
| | 全选 | | | Ait | | | |
| | | | | ±22 | | | ⊼_ # |
| | | | | | | WR L-0 | 1 20 |

📕 说明:

- · 同步对象的粒度为表级别。
- · 在源库对象区域框中,选择需要同步的数据表,单击 💦 移动到已选对象区域框中。
- ・默认情况下,对象迁移到Kafka集群后,对象名与RDS数据表一致。如果您迁移的对象在 源数据库跟目标实例上名称不同,那么需要使用DTS提供的对象名映射功能,使用方法请参 考<u>库表列映射</u>。
- 8. 上述配置完成后单击页面右下角的下一步。
- 9. 配置同步初始化的高级配置信息。

| 创建同步作业 1 返回数据同步列表 | | | | |
|-------------------|-----------|----------|--------|-----------------------------|
| 1.选择同步通道的源及目标实例 | > | 2.选择同步对象 | 3.高级设置 | 4.预检查 |
| 同步初始化: 🗹 结构初始化 | ☑ 全量数据初始化 | | | |
| | | | | 取消 上一步 保存 现检查并启动 |

📕 说明:

- ・此步骤会将源实例中已经存在同步对象的结构及数据在目标实例中初始化,作为后续增量同步数据的基线数据。
- · 同步初始化类型细分为:结构初始化,全量数据初始化。默认情况下,需要选择结构初始 化和全量数据初始化。

10.上述配置完成后,单击页面右下角的预检查并启动。

॑ 説明:

- ・ 在数据同步任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同 步任务。
- ·如果预检查失败,单击具体检查项后的 , 查看具体的失败详情。根据失败原因修复
 - 后,重新进行预检查。

11.在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,数据同步任务正式开始。

您可以在数据同步页面,查看数据同步状态。

| 同步 | 作业名称 🔻 | 搜索 | 非序: 默认排序 ▼ 状态: | 全部 ▼ | | |
|----|-------------------------|-----|----------------|------|-------------------------|----------|
| | 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部)▼ | 操作 |
| | nangzhou-hangzhou-small | 同步中 | 延时:565 | 按量付费 | 单向同步 暂停同步 转包年包月 | 升级 更多 |
| | 暂停同步 释放同步 | | | | 共有1条 , 每页显示 : 20条 《 < 1 | > |

4.11.7 RDS for MySQL数据同步至AnalyticDB for PostgreSQL

数据传输服务(Data Transmission Service,简称DTS)支持将MySQL数据同步 至AnalyticDB for PostgreSQL。通过DTS提供的数据同步功能,可以轻松实现数据的流转,将 企业数据集中分析。

前提条件

- ·数据同步的源RDS实例的数据库类型为MySQL。
- ・源库中待同步的数据表,必须有主键。
- 数据同步的目标AnalyticDB for PostgreSQL实例已存在,如不存在请创建AnalyticDB for PostgreSQL实例。

注意事项

- ・如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。

数据同步功能限制

- ·同步对象仅支持数据表,暂不支持非数据表的对象。
- ・暫不支持结构迁移功能。

・不支持JSON、GEOMETRY、CURVE、SURFACE、MULTIPOINT、MULTILINES TRING、MULTIPOLYGON、GEOMETRYCOLLECTION、BYTEA类型的数据同步。

支持的同步语法

- ・ DML操作: INSERT、UPDATE、DELETE。
- ・ DDL操作: ALTER TABLE、ADD COLUMN、DROP COLUMN、RENAME COLUMN。

说明:

不支持CREATE TABLE和DROP TABLE操作。如您需要新增表,则需要通过修改同步对象操 作来新增对应表的同步,详情请参考<mark>新增同步对象</mark>。

支持的同步架构

- ・1对1单向同步。
- ・1对多单向同步。
- ・多对1单向同步。

术语/概念对应关系

| MySQL中的术语/概念 | AnalyticDB for PostgreSQL中的术语/概念 |
|--------------|----------------------------------|
| Database | Schema |
| Table | Table |

操作步骤一 在目标实例中创建对应的数据结构

根据源RDS实例中待迁移数据表的数据结构,在目标AnalyticDB for PostgreSQL实例中创建数 据库、Schema及数据表,详情请参考*AnalyticDB for PostgreSQL*基础操作。



MySQL的timestamp类型对应AnalyticDB for PostgreSQL的timestamp with time zone类型。

操作步骤二 购买数据同步实例

- 1. 登录数据传输服务DTS控制台。
- 2. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 3. 在页面右上角,单击创建同步作业。

- 4. 在数据传输服务购买页面,选择付费类型为预付费或按量付费。
 - · 预付费: 属于预付费,即在新建实例时需要支付费用。适合长期需求,价格比按量付费更实 惠,且购买时长越长,折扣越多。
 - ・按量付费:属于后付费,即按小时扣费。适合短期需求,用完可立即释放实例,节省费用。
- 5. 选择数据同步实例的参数配置信息,参数说明如下表所示。

| 参数配置区 | 参数项 | 说明 |
|-------|--------|--|
| 基本配置 | 功能 | 选择数据同步。 |
| | 源实例 | 选择MySQL。 |
| | 源实例地域 | 选择数据同步链路中源RDS实例的地域。 |
| | | 送明:订购后不支持更换地域,请谨慎选择。 |
| | 目标实例 | 选择AnalyticDB for PostgreSQL。 |
| | 目标实例地域 | 选择数据同步链路中目标AnalyticDB for PostgreSQL实例的地域。 |
| | | 〕 说明: 订购后不支持更换地域,请谨慎选择。 |
| | 同步拓扑 | 数据同步支持的拓扑类型,选择单向同步。 |
| | | 说明:当前仅支持单向同步。 |
| | 网络类型 | 数据同步服务使用的网络类型,目前固定为专线。 |
| | 同步链路规格 | 数据传输为您提供了不同性能的链路规格,以同步 的记录数为衡量标准。详情请参考 <mark>数据同步规格说</mark> 明。 |
| | | 道 说明: 建议生产环境选择small及以上规格。 |
| 购买量 | 购买数量 | 一次性购买数据同步实例的数量,默认为1,如果 购买的是按量付费实例,一次最多购买9 条链路。 |

6. 单击立即购买,根据提示完成支付流程。

操作步骤三 配置数据同步

1. 登录数据传输服务DTS控制台。

2. 在左侧导航栏,单击数据同步。

3. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。

4. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源 | 及目标实例 2.选择同 | 步对象 > | 3.预检查 |
|--|--|----------------|----------------|
| | | | |
| 同步作业名称: | MySQL至AnalyticDB for PostgreSQL | | |
| 海立例信自 | | | |
| and the second sec | | | |
| 实例类型: | RDS实例 | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | |
| * 实例ID : | - | 其他阿里云账号下的RDS实例 | |
| * 数据库账号: | - 10 mil | | |
| * 数据库密码: | •••••••••••••••••••••••••••••••••••••• | | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ◎ SSL安全连接 | | |
| | | | |
| 目标实例信息 | | | |
| 实例类型: | AnalyticDB for PostgreSQL | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | |
| * 实例ID : | - | | |
| * 粉埕座空台。 | dtstactdata | | |
| 纵随岸台村: | usestuata | | |
| * 数据库账号: | Access 1 | | |
| * 数据库密码: | •••••••••••••••••••••••••••••••••••••• | | |
| | | | |
| | | | 取消 授权白名单并进入下一步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|-------|-------|--|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 |
| | 实例ID | 选择作为数据同步源的RDS实例ID。 |
| | 数据库账号 | 填入源RDS的数据库账号。 |
| | | 送明: 当源RDS实例的数据库类型为 MySQL 5.5或MySQL 5.6时,没有数据库账号和数据库密码配置选项。 |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------------------------|--|---|
| 连接方式 | | 根据需求选择非加密连接或SSL安全连接,本案例选择为非 加密连接。 |
| | | 〕 说明: 选择SSL安全连接时,需要提前开启RDS实例的SSL加密 功能,详情请参考 <mark>设置</mark> SSL加密。 |
| 目标实例信息 | 实例类型 | 固定为AnalyticDB for PostgreSQL,无需设置。 |
| 实例地区 | | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 |
| | 实例ID 选择作为数据同步目标的AnalyticDB for Pos 例ID。 数据库名称 填入同步目标表所属的数据库名称。 | |
| | | |
| 数据库账号 填入目标Analytic 号。 | | 填入目标AnalyticDB for PostgreSQL实例的数据库账 号。 |
| | | 〕 说明: 数据库账号须具 备SELECT、INSERT、UPDATE、DELETE、COPY、TR TABLE权限。 |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 |

5. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

6. 配置同步策略及对象信息。

| 1.选择同步通道的源及目标实例 | | 2.选择同步对象 | | い大阪中 | |
|--|----------------------|------------------------|---|----------|---|
| 同步初始化 : ☑ 全量 目标已存在表的处理模 式 : ◎ 预 绘 | 数据初始化 查并报错拦截 © 清空 | 2目标表数据 ◎ 无操作 | | | |
| 同步操作类型:☑ Inser | rt 🔽 Update | ☑ Delete ☑ Alter Table | | | |
| 源库对象 | Q | > < | 日洗線対象 (銀标移到対象行,点击編編可修改対象) 情点我 ゆうして、 の の して、 の の の の の の の の の の の の の | 名或过達条件)详 | 鼠标移到对象上,点击 编辑入口,即可配置源 跟目标实例的对象名缺 封及迁移列选择 |
| 全选 | | | △ 注 | | |
| *缺射名称更改: ⑧ 不过 | 进行库表名称批量更改 | □ 要进行库表名称批量更 | <u>王迟</u> 次 | | |
| | | | | 取消 上- | 一步 预检查并启动 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|------------|-------|---|
| 同步策略配 置 | 同步初始化 | 选择全量数据初始化。 |
| | | 说明: 将源实例中已经存在同步对象的数据在目标实例中 初始化,作为后续增量同步数据的基线数据。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|------------|------------|---|
| | 目标已存在表的处理模 | ・ 预检查检测并拦截(默认勾选) |
| | 式 | 在预检查阶段执行目标表是否为空的检查项目,如 果有数据直接在预检查的目标表是否为空的检查项 中检测并拦截报错。 · 清空目标表的数据 在预检查阶段跳过目标表是否为空的检查项目。全 量初始化之前将目标表的数据清空。适用于完成同 步任务测试后的正式同步场景。 · 不做任何操作 在预检查阶段跳过目标表是否为空的检查项目。全 量初始化时直接追加迁移数据。适用于多张表同步 |
| | | 到一张衣的礼息问 步 功意。 |
| | 同步操作类型 | Insert Update Delete AlterTable |
| | | 〕 说明: 根据业务需求选择数据同步的操作类型。 |
| 选择同步对 象 | - | 同步对象的选择粒度为表。 如果需要目标表中列信息与源表不同,则需要使 用DTS的字段映射功能,详情请参考 <mark>库表列映射</mark> 。 |
| | | 说明: 不支持CREATE TABLE操作,您需要通过修改同步 对象操作来新增对应表的同步,详情请参考新增同 步对象。 |

7. 上述配置完成后单击页面右下角的预检查并启动。



・ 在数据同步任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同步任务。

·如果预检查失败,单击具体检查项后的 , 查看具体的失败详情。根据失败原因修复

后,重新进行预检查。

- 8. 在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,该同步作业的同步任务正式开始。
- 9. 等待该同步作业的链路初始化完成,直至状态处于同步中。

您可以在 数据同步页面,查看数据同步状态。

| 同步 | 行业名称 ▼ | | 搜索 排序: 默认排序 | ▼ 状态: 全部 ▼ | r | |
|----|-----------------------------------|-----|-------------|------------|---------------|----------------------------|
| | 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 調作 |
| | O MySQL至AnalyticDB for PostgreSQL | 同步中 | 延时:22 | 按量付费 | 单向同步 | 暫停同步 转包年包月 升级 更多 |

4.11.8 ECS上的自建MySQL数据同步至AnalyticDB for PostgreSQL

数据传输服务(Data Transmission Service,简称DTS)支持将ECS上的自建MySQL数据同步 至AnalyticDB for PostgreSQL。通过DTS提供的数据同步功能,可以轻松实现数据的流转,将 企业数据集中分析。

前提条件

- ・ ECS上的自建MySQL数据库版本为5.1、5.5、5.6或5.7版本。
- ・源库中待同步的数据表,必须有主键。
- 数据同步的目标AnalyticDB for PostgreSQL实例已存在,如不存在请创建AnalyticDB for PostgreSQL实例。

注意事项

- ・如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。

数据同步功能限制

- ・同步对象仅支持数据表,暂不支持非数据表的对象。
- ・暫不支持结构迁移功能。
- · 不支持JSON、GEOMETRY、CURVE、SURFACE、MULTIPOINT、MULTILINES
 TRING、MULTIPOLYGON、GEOMETRYCOLLECTION、BYTEA类型的数据同步。

支持的同步语法

・ DML操作: INSERT、UPDATE、DELETE。
・ DDL操作: ALTER TABLE、ADD COLUMN、DROP COLUMN、RENAME COLUMN。

不支持CREATE TABLE和DROP TABLE操作。如您需要新增表,则需要通过修改同步对象操 作来新增对应表的同步,详情请参考新增同步对象。

支持的同步架构

- ・1对1单向同步。
- ・1对多单向同步。
- ・多对1单向同步。

```
术语/概念对应关系
```

| MySQL中的术语/概念 | AnalyticDB for PostgreSQL中的术语/概念 |
|--------------|----------------------------------|
| Database | Schema |
| Table | Table |

数据同步前准备工作

在正式配置数据同步作业之前,您需要#unique_99。

操作步骤一 在目标实例中创建对应的数据结构

根据ECS上自建的MySQL数据库中待迁移数据表的数据结构,在目标AnalyticDB for PostgreSQL实例中创建数据库、Schema及数据表,详情请参考AnalyticDB for PostgreSQL基础操

作。

操作步骤二 配置数据同步

1. #unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdlo

送] 说明:

购买时,选择源实例为MySQL,目标实例为AnalyticDB for PostgreSQL,并选择同步拓扑 为单向同步。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。

5. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源 | 及目标实例 | 2.选择同步对象 | > | 3.预检查 |
|-------------|---------------------------|------------|---|----------------|
| 同步作业名称: | | | | |
| 源实例信息 | | | | |
| 实例类型: | ECS上的自建数据库 | • | | |
| 实例地区 : | 华东1(杭州) | | | |
| * ECS实例ID : | | - | | |
| 数据库类型: | MySQL | | | |
| * 端口: | 3306 | | | |
| * 数据库账号: | 1000 | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | <i>ه</i> > | | |
| 目标实例信息 | | | | |
| 实例类型: | AnalyticDB for PostgreSQL | | | |
| 实例地区 : | 华东1(杭州) | | | |
| * 实例ID : | | - | | |
| * 数据库名称: | dtstestdata | | | |
| * 数据库账号: | No. of Concession, Name | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | ₫> | | |
| | | | | |
| | | | | 取消 授权白名单并进入下一步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|-------|--|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一 性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意 义的名称,便于后续的任务识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择ECS上的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 |
| | 实例ID | 选择作为同步数据源的ECS实例ID。 |
| | 数据库类型 | 购买数据同步实例时选择的数据库类型:MySQL,不可变更。 |
| | 端口 | 填入自建数据库的服务端口,默认为3306。 |
| | 数据库账号 | 填入连接ECS上自建MySQL数据库的账号。 |
| | | 道 说明: 需要具备 Replication slave, Replication client 及所有同 步对象的 Select 权限。 |
| | 数据库密码 | 填入连接ECS上自建MySQL数据库账号对应的密码。 |
| 目标实例信息 | 实例类型 | 固定为AnalyticDB for PostgreSQL,无需设置。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 | |
|-------|-------|---|---------|
| | 实例ID | 选择作为数据同步目标的AnalyticDB for PostgreSQL实例 ID。 | |
| | 数据库名称 | 填入同步目标表所属的数据库名称。 | |
| 数据库账号 | | 填入目标AnalyticDB for PostgreSQL实例的数据库账号。 | |
| | | 送明:数据库账号须具 | |
| | | 备SELECT、INSERT、UPDATE、DELETE、COPY、TRU TABLE权限。 | NCATE、A |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 | |

- 6. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。
- 7. 配置同步策略及对象信息。

| 1.选择同步道 | 画道的源及目标实例 | | 2.选择同步对象 | | - SHARA | |
|---------|---------------------------------------|----------------------|----------------------|---------------------------------|-----------------------|---|
| | 同步初始化:☑ 全量数 目标已存在表的处理模 式:◎ 预检查表 | 暑初始化 特报错拦截 © 清空目板 | 示表数据 ◎ 无操作 | | | |
| | 同步操作类型: 🗹 Insert | ☑ Update | Delete 🗹 Alter Table | | | |
| | 源库对象 | Q | > < | 已选择对象 (銀标移到对象行,点击编辑可修改对象 信点我 | ^钱 名或过滹条件)详 | 鼠标移到对象上,点击 编辑入口,即可配置源 跟目标实例的对象名映 射及迁移列选择 |
| | 全选 | | | A.3# | | |
| | *缺射名称更改: 💿 不进行 | 库表名称批量更改 | ◎ 要进行库表名称批量更改 | <u>ατίνα</u> ζ | | |
| | | | | | 取消 上- | 一步 预检查并启动 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|-------|---|
| 同步策略配置 | 同步初始化 | 选择全量数据初始化。 |
| | | 说明: 将源实例中已经存在同步对象的数据在目标实例中初始化,作为后续增量同步数据的基线数据。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------------------|------------|--|
| | 目标已存在表的处理模 | ・ 预检查检测并拦截(默认勾选) |
| | л Л | 在预检查阶段执行目标表是否为空的检查项目,如 |
| | | 果有数据直接在预检查的目标表是否为空的检查项 |
| | | 中检测并拦截报错。 |
| | | * 很全日外农的纵伤 |
| | | 在坝 检 查阶段跳过日标表是省为全的检查坝日。全 |
| | | 重伤如化之前将百称农的奴 路 捐工。 |
| | | ・不做任何操作 |
| | | 在预检查阶段跳过目标表是否为空的检查项目。全 |
| | | 量初始化时直接追加迁移数据。适用于多张表同步 |
| | | 到一张表的汇总同步场景。 |
| | 同步操作类型 | • Insert |
| | | • Update |
| | | Delete AlterTable |
| | | |
| | | 送明: 相报业务重求选择数据同步的操作米刑 |
| 迷我自止动奋 | | 10. 加力而不及行数消回少时未下天王。 |
| 达 择 同 步 为 家 | - | 「「「「」」「「」」「「」」「」」「「」」「「」」「」」「」」「「」」「」」 |
| | | 如果需要目标表甲列信息与源表不同,则需要使 用DTC的字段咖啡力能。详想违系考虑表词题。 |
| | | 用リエンロリナ(以)(次)(初)の能, 叶田相参写库表列映射。 |
| | | 送 说明: |
| | | 不支持CREATE TABLE操作,您需要通过修改同步 对象操作来新增对应表的同步 详情请参考述通目止 |
| | | 対象。 |

8. 上述配置完成后单击页面右下角的预检查并启动。

 ・ 在数据同步任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同 步任务。 • 如果预检查失败,单击具体检查项后的 , 查看具体的失败详情。根据失败原因修复

后,重新进行预检查。

在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,该同步作业的同步任务正式开始。
 10等待该同步作业的链路初始化完成,直至状态处于同步中。

您可以在 数据同步页面,查看数据同步状态。

| 同步 | 作业名称 🔻 | | 搜索 排序: 默认排序 | ; 水 状态: 全部 、 | 7 | |
|----|--------------------------------------|-----|-------------|--------------|---------------|----------------------------|
| | 实例ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 操作 |
| | の MySQL至AnalyticDB for PostgreSQL | 同步中 | 延时:22 | 按量付费 | 单向同步 | 暫停同步 转包年包月 升级 更多 |

4.11.9 通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建MySQL数据同步 至AnalyticDB for PostgreSQL

数据传输服务(Data Transmission Service,简称DTS)支持将通过专线/VPN网关/智能网 关接入的自建MySQL数据同步至AnalyticDB for PostgreSQL。通过DTS提供的数据同步功 能,可以轻松实现数据的流转,将企业数据集中分析。

前提条件

- ・自建MySQL数据库版本为5.1、5.5、5.6或5.7版本。
- ・源库中待同步的数据表,必须有主键。
- 数据同步的目标AnalyticDB for PostgreSQL实例已存在,如不存在请创建AnalyticDB for PostgreSQL实例。

注意事项

- ・如果同步对象为单个或多个表(非整库),那么在数据同步时,请勿对源库的同步对象使用ghost或pt-online-schema-change等类似工具执行在线DDL变更,否则会导致同步失败。
- ・如果源数据库没有主键或唯一约束,且所有字段没有唯一性,可能会导致目标数据库中出现重复数据。

数据同步功能限制

- ・同步对象仅支持数据表,暂不支持非数据表的对象。
- ・暫不支持结构迁移功能。
- ・ 不支持JSON、GEOMETRY、CURVE、SURFACE、MULTIPOINT、MULTILINES
 TRING、MULTIPOLYGON、GEOMETRYCOLLECTION、BYTEA类型的数据同步。

支持的同步语法

・ DML操作: INSERT、UPDATE、DELETE。

・ DDL操作: ALTER TABLE、ADD COLUMN、DROP COLUMN、RENAME COLUMN。

不支持CREATE TABLE和DROP TABLE操作。如您需要新增表,则需要通过修改同步对象操 作来新增对应表的同步,详情请参考新增同步对象。

支持的同步架构

- ・1对1单向同步。
- ・1对多单向同步。
- ・多对1单向同步。

术语/概念对应关系

| MySQL中的术语/概念 | AnalyticDB for PostgreSQL中的术语/概念 |
|--------------|----------------------------------|
| Database | Schema |
| Table | Table |

数据同步前准备工作

在正式配置数据同步作业之前,您需要#unique_99。

操作步骤一 在目标实例中创建对应的数据结构

根据自建MySQL数据库中待迁移数据表的数据结构,在目标AnalyticDB for PostgreSQL实例中 创建数据库、Schema及数据表,详情请参考*AnalyticDB for PostgreSQL*基础操作。



MySQL的timestamp类型对应AnalyticDB for PostgreSQL的timestamp with time zone类型。

操作步骤二 配置数据同步

1. #unique_95/unique_95_Connect_42_section_39h_fto_gdlo

📕 说明:

购买时,选择源实例为MySQL,目标实例为AnalyticDB for PostgreSQL,并选择同步拓扑 为单向同步。

- 2. 登录数据传输控制台。
- 3. 在左侧导航栏,单击数据同步。
- 4. 定位至已购买的数据同步实例,单击配置同步链路。

5. 配置同步通道的源实例及目标实例信息。

| 1.选择同步通道的源从 | 目标实例 | 2.选择同步对象 | > | 3.预检查 |
|-------------|---|------------|---|----------------|
| 同步作业名称: | langtes ranging and | | | |
| | | | | |
| 源实例信息 | | | | |
| 实例类型: | 通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库 | * | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | | |
| * 对端专有网络: | vpc- | - | | |
| 数据库类型: | MySQL | | | |
| * IP地址: | 172.16.88.88 | | | |
| * 端口: | 3306 | | | |
| * 数据库账号: | - Constanting - | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | ₫> | | |
| | | | | |
| 目标实例信息 | | | | |
| 实例类型: | AnalyticDB for PostgreSQL | | | |
| 实例地区: | 华东1(杭州) | | | |
| * 实例ID : | | - | | |
| * 数据库名称: | dtstestdata | | | |
| * 数据库账号: | | | | |
| * 数据库密码: | ••••• | ₫ > | | |
| | | | | |
| | | | | 取消 授权白名单并进入下—步 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|-------|------------|--|
| 任务名称 | - | DTS为每个任务自动生成一个任务名称,任务名称没有唯一性要求。 您可以根据需要修改任务名称,建议为任务配置具有业务意义的名称,便于后续的任务识别。 |
| 源实例信息 | 实例类型 | 选择通过专线/VPN网关/智能网关接入的自建数据库。 |
| | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的源实例地域信息,不可变更。 |
| | 对端专有网 络 | 选择自建数据库接入的VPC ID。 |
| | 数据库类型 | 购买数据同步实例时选择的数据库类型:MySQL,不可变更。 |
| | IP地址 | 填入自建MySQL数据库的服务器IP地址。 |
| | 端口 | 填入自建数据库的服务端口,默认为3306。 |
| | 数据库账号 | 填入连接自建MySQL数据库的账号。 |
| | | 道 说明: 需要具备 Replication slave, Replication client 及所有同 步对象的 Select 权限。 |

| | 1 | | 1 |
|-------|-------|---|----------|
| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 | |
| | 数据库密码 | 填入连接自建MySQL数据库账号对应的密码。 | |
| 目标实例信 | 实例类型 | 固定为AnalyticDB for PostgreSQL,无需设置。 | |
| 息 | 实例地区 | 购买数据同步实例时选择的目标实例地域信息,不可变更。 | |
| | 实例ID | 选择作为数据同步目标的AnalyticDB for PostgreSQL实例ID | |
| | | o | |
| | 数据库名称 | 填入同步目标表所属的数据库名称。 | |
| | 数据库账号 | 填入目标AnalyticDB for PostgreSQL实例的数据库账号。 | |
| | | 〕 说明: 数据库账号须具 备SELECT、INSERT、UPDATE、DELETE、COPY、TRUN TABLE权限。 | CATE, AI |
| | 数据库密码 | 填入数据库账号对应的密码。 | |

6. 单击页面右下角的授权白名单并进入下一步。

7. 配置同步策略及对象信息。

| 1.选择同步通道的源 | 寂日标实例 | | 2.选择同步对象 | | |
|------------|---|--|------------------------|---|---|
| 目标日 | 同步初始化:☑ 全量数据 己存在表的处理模 式:◎ 预检查并 同步操作关型:☑ Insert | 辺始化 段错拦載 © 清空目示表数据 V Update V Delete | ◎ 无操作 ☑ Alter Table | | |
| | ĝ. dtstest dtstestdata ■ Tables mysgltest | | > < | 已透釋対象(競标移動対象行,点击编辑可修改对象名或过速器 情点我 □ Q ■ dtstestdata (1个対象) ■ customer | (牛)详 編集入口,即可配置源 跟目标实例的对象名映 射及迁移列选择 |
| 全选 | | | | 全法 | |
| *映 | 射名称更改: 🔹 不进行的 | 『表名称批量更改 ◎ 要进行 | 亍库表名称批量更 | <u></u> 改 | |
| | | | | 取消 | 上一步 预检查并启动 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|-------|---|
| 同步策略配置 | 同步初始化 | 选择全量数据初始化。 |
| | | 说明: 将源实例中已经存在同步对象的数据在目标实例中 初始化,作为后续增量同步数据的基线数据。 |

| 配置项目 | 配置选项 | 配置说明 |
|--------|------------|--|
| | 目标已存在表的处理模 | ・ 预检查检测并拦截(默认勾选) |
| | ц | 在预检查阶段执行目标表是否为空的检查项 |
| | | 目,如果有数据直接在预检查的目标表是否为空 |
| | | 的检查项中检测并拦截报错。 |
| | | ・清空目标表的数据 |
| | | 在预检查阶段跳过目标表是否为空的检查项目。 |
| | | 全量初始化之前将目标表的数据清空。适用于完 |
| | | 成同步任务测试后的正式同步场景。 |
| | | ・不做任何操作 |
| | | 在预检查阶段跳过目标表是否为空的检查项目。 |
| | | 全量初始化时直接追加迁移数据。适用于多张表 |
| | | 同步到一张表的汇总同步场景。 |
| | 同步操作类型 | • Insert |
| | | • Update |
| | | • Delete |
| | | · AlterTable |
| | | 送 说明: |
| | | 根据业务需求选择数据同步的操作类型。 |
| 选择同步对象 | - | 同步对象的选择粒度为表。 |
| | | 如果需要目标表中列信息与源表不同,则需要使 |
| | | 用DTS的字段映射功能,详情请参考库表列映射。 |
| | | 说明: 不支持CREATE TABLE操作,您需要通过修改同 步对象操作来新增对应表的同步,详情请参考新增 同步对象。 |

8. 上述配置完成后单击页面右下角的预检查并启动。



 ・ 在数据同步任务正式启动之前,会先进行预检查。只有预检查通过后,才能成功启动数据同 步任务。 ·如果预检查失败,单击具体检查项后的 , 查看具体的失败详情。根据失败原因修复

后,重新进行预检查。

 9. 在预检查对话框中显示预检查通过后,关闭预检查对话框,该同步作业的同步任务正式开始。

 10等待该同步作业的链路初始化完成,直至状态处于同步中。

您可以在 数据同步页面,查看数据同步状态。

| 同步作业 | 名称 ▼ | | 搜索 排序: 默认排序 | ▼ 状态: 全部 ▼ |] | |
|-------|------------------------------------|-----|-------------|------------|---------------|--------------------------|
| □ 实例 | 列ID/作业名称 | 状态 | 同步概况 | 付费方式 | 同步架构(全部) ▼ | 操作 |
| □ MyS | ✔ SQL至AnalyticDB for PostgreSQL | 同步中 | 延时:22 | 按量付费 | 单向同步 | 暫停同步 转包年包月 升級 更多 |

4.12 一键升级RDS for MySQL到POLARDB for MySQL

POLARDB支持将RDS for MySQL一键升级为POLARDB for MySQL。

前提条件

- ・源RDS实例版本为RDS for MySQL 5.6高可用版。
- ・源RDS实例未开启TDE和SSL。
- ・源RDS实例的表存储引擎为InnoDB。
- ・如果RDS处于高安全模式(数据库代理模式),需要创建有高权限账号(请参见创建高权限账号),或者切换到高性能模式(参见#unique_116),才能进行一键升级。

| < | (运行中) 本近阎实例列表 | ⑦ 经典则成平衡迁移到专有间值 操作指引 登录数据库 迁移数据库 重度实例 备份实例 C 刷新 |
|--------------|------------------------------------|---|
| 基本信息 | 连接 | |
| 账号管理 备份恢复 | 接读写分离 | |
| 数据库管理 | 车连接 | 如何连续RDS • 为什么连接不上 切换为专有网络 切换访问模式 修改连接地址 申请外网地址 |
| 数据库连接 | 型: 经典网络 🖉 | 数据库代理状态 (原高安全模式): 已开通 🖉 |
| 数据库代理 | aliyuncs.com | 内网谕曰: 3306 |
| 监控与报警 | 示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能会变化, | |
| 数据安全性 | | |
| 服务可用性 | 莫式結构图 | 查看其他組合访问模式结构图 |

背景信息

POLARDB是阿里云自研的下一代关系型云数据库,主要优势如下:

- ・存储容量高:最高可达100TB。
- ・性能高:最高可以提升至MySQL的6倍。
- · Serverless存储:存储容量无需提前购买,自动扩缩容,按使用量计费。
- · 临时升配:临时升级规格,轻松应对短期的业务高峰。

详情请参见#unique_117。

一键升级功能可以将RDS for MySQL一键升级为POLARDB for MySQL,升级后POLARDB集 群包含源RDS实例的账号、数据库、IP白名单和必要的参数。

一键升级的功能亮点

- ・迁移完全免费。
- ・迁移过程数据0丢失。
- ・支持増量迁移,停机时间小于10分钟。
- ・支持回滚, 迁移失败可以在10分钟内恢复。

迁移流程

1. 参见从*RDS*迁移的说明,创建一个与源RDS实例数据相同的POLARDB集群,源RDS实例的增量数据会实时同步到该POLARDB集群。

需要在7天内修改应用端的数据库地址为POLARDB地址,确认业务正常,以及单击完成迁移。 单击完成迁移会中断RDS和POLARDB之间的数据同步。

- 2. 单击迁移切换。该操作将源RDS实例修改为只读,将POLARDB集群修改为可读可
 - 写,POLARDB的增量数据会实时同步到RDS。修改数据库连接地址。具体操作请参见迁移切

换。

📃 说明:

迁移切换后,也可以选择迁移回滚。

3. 完成迁移。

注意事项

- ・迁移只能在相同地域内进行。
- ・源RDS实例在迁移时不能修改参数。

从RDS迁移

本操作将创建一个与源RDS实例数据相同的POLARDB集群,源RDS实例的增量数据会实时同步 到该POLARDB集群。

- 1. 登录POLARDB控制台。
- 2. 单击创建新集群。
- 3. 选择包年包月或按小时付费页签。

4. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|-----------------|--|
| 地域 | 源RDS for MySQL实例所在地域。 |
| | 道 说明: 新建的POLARDB集群也在此地域。 |
| 创建方式 | 选择从RDS迁移。 • 默认创建: 创建一个全新的POLARDB集群。 • 从RDS克隆: 基于所选的RDS实例,克隆一个数据完全一样 的POLARDB集群。 • 从RDS迁移: 从RDS实例克隆一个POLARDB集群,同时保持数据 同步。默认开启新集群的Binlog。 |
| 源RDS引擎 | 源RDS实例的引擎类型,不可变更。 |
| 源RDS版本 | 源RDS实例的版本,不可变更。 |
| 源RDS实例 | 可选的源RDS实例,不包括只读实例。 |
| 可用区 | 可用区是地域中的一个独立物理区域,不同可用区之间没有实质性区 别。 您可以选择将POLARDB集群与ECS创建在同一可用区或不同的可用 区。 |
| 网络类型 | POLARDB集群的网络类型,不可变更。 |
| VPC网络 VPC交换机 | POLARDB集群所属的VPC和虚拟交换机。请确保POLARDB集群与 需要连接的ECS创建于同一个VPC,否则它们无法通过内网互通,无 法发挥最佳性能。 |
| 数据库引擎 | POLARDB集群的数据库引擎,不可变更。 |
| 节点规格 | 按需选择,建议不低于源RDS实例规格。所有POLARDB节点均为独 享型,性能稳定可靠。详情请参见#unique_122。 |
| 节点个数 | 无需选择。系统将自动创建一个与主节点规格相同的只读节点。 |
| 存储费用 | 无需选择容量,根据实际数据使用量按小时计费。详情请参 见#unique_122。 |
| 集群名称 | 填写集群名称用于区分业务用途。如果留空,系统将自动生成一个集 群名称。创建集群后还可以修改。 |

5. 设置购买时长(仅针对包年包月集群),然后单击右侧的立即购买。

6. 确认订单信息,阅读和勾选服务协议,单击去开通,完成支付。

7. 进入POLARDB控制台, 查看新建的POLARDB集群的状态。

兰 说明:

- ・集群创建后开始从RDS实例同步数据,7天内需要完成修改数据库连接地址以及完成迁移操
 作。超过7天将自动关闭迁移功能。
- ·您可以在此步骤选择取消迁移,相关影响请参见迁移常见问题。

迁移切换

满足以下条件后,您可以进行迁移切换,然后修改应用里的数据库连接地址。

- ・已完成<u>从RDS</u>迁移的操作。
- ・复制延迟小于60秒。

| < | ┃集群 pc- | ● 运行中 | | 登录数据库 |
|---------|--------------|---|-------------|-------------------------|
| 基本信息 | 基本信息 | | | |
| ▼ 配置与管理 | 集群ID | pc- | 集群名称 | pc编辑 |
| 账号管理 | 地域 | 华东1(杭州) | 数据分布的可用区 | 杭州 可用区G (主), 杭州 可用区I |
| 数据库管理 | 兼容数据库 | MySQL 5.6 | 状态 | 运行中 |
| 备份恢复 | VPC 可维护窗口 | vpc 02:00-03:00 修改 | 交换机 | VSW- |
| 参数配置 | | | | |
| ▼ 诊断与优化 | 从RDS迁移 | | | |
| 集群总览 | 迁移切换 取消迁移 | | | |
| 性能监控 | 源RDS | m | 状态 | ● 数据同步中 |
| 问题分析 | 源RDS读写状态 | 读写 | POLARDB读写状态 | 只读 |
| 18.001 | 复制关系 | 从RDS (rm)到POLARDB (pc)同步 | | |
| 慢 SQL | 复制延迟 | 0 | | |
| ▼ 日志与审计 | 复制到期时间 | 2019年07月21日 12:39:14 (剩余时长 6天 23小时 47分 22秒) | | |
| SQL 洞察 | | 到期后,将关闭迁移功能,源和目标数据库均恢复【读写】状态,脱离复制关系。 | | |

- 1. 进入POLARDB控制台。
- 2. 找到目标集群,单击集群的ID。

在基本信息页面单击迁移切换,在弹出的对话框中单击确定。本操作将源RDS实例修改为只 读,将POLARDB集群修改为可读可写,同时会将POLARDB集群的新增数据同步到RDS实 例。

| 基本信息 | 基本信息 | | | |
|-------------------------|----------|---|--|--|
| ▼ 配置与管理 | 集群ID | pc- | | |
| 账号管理 | 地域 | 华东1 (杭州) | | |
| 数据库管理 | 兼容数据库 | MySQL 5.6 | | |
| 备份恢复 | VPC | vpc | | |
| 参数配置 | 可维护窗口 | 02:00-03:00 修改 | | |
| ▼ 诊断与优化 | 从RDS迁移 | | | |
| 集群总览 | 迁移切换 取消进 | 18 Contraction of the second se | | |
| 性能监控 | 源RDS | m- | | |
| 问题分析 | 源RDS读写状态 | 读写 | | |
| 1 3/42/3 01 | 复制关系 | 从RDS (m-l到POLARDB (pc-l同步 | | |
| 慢 SQL | 复制延迟 | 0 | | |
| ▼ 日志与审计 | 复制到期时间 | 2019年07月15日 15:27:49 (剩余时长 6天 23小时 59分 5秒) | | |
| SQL 洞察 | | 到期后,将关闭迁移功能,源和目标数据库均恢复【读写】状态,脱离复制关系。 | | |
| | | | | |
| 道 说明: | | | | |
| ・数据同步的延迟超过60秒时无法进行迁移切换。 | | | | |
| ・切换过程一 | 般小于5分钟。 | | | |

4. 刷新页面,当POLARDB读写状态显示为读写后,尽快修改应用里的数据库连接地址。

| 从RDS迁移 | | | | | | |
|----------|---|-------------|-----------|--|--|--|
| 迁移回滚 完成法 | 部 | | | | | |
| 源RDS | rm- | 状态 | ● 数据库切换完成 | | | |
| 源RDS读写状态 | 只读 | POLARDB读写状态 | 读写 | | | |
| 复制关系 | 从POLARDB (pc-I) 到RDS (rm) 同步 | | | | | |
| 复制延迟 | 0 | | | | | |
| 复制到期时间 | 2019年07月15日 15:27:49 (剩余时长 6天 23小时 46分 25秒) | | | | | |
| | 到期后,将关闭迁移功能,源和目标数据库均恢复【读写】状态,脱离复制关系。 | | | | | |
| | | | | | | |

迁移切换完成后,也可以选择迁移回滚。

完成迁移

<mark>从RDS迁移</mark>后,需要在7天内修改数据库连接地址以及单击完成迁移。该操作将中断POLARDB集 群和RDS实例间的数据同步。

🔒 警告:

由于本操作将中断POLARDB集群和RDS实例间的数据同步,不再提供迁移回滚功能,建议您使 用一段时间POLARDB集群,确认正常后再执行本操作。

1. 进入POLARDB控制台。

- 2. 找到目标集群,单击集群的ID。
- 3. 在基本信息页面,单击完成迁移,在弹出的对话框中单击确定。

| 基本信息 | | | | | |
|-------------------|---|-------------|----------------|--|--|
| 集群ID | pc- | 集群名称 | 从RDS迁移 编辑 | | |
| 地域 | 华东1(杭州) | 兼容数据库 | MySQL 5.6 | | |
| 状态 | ● 运行中 | 可维护窗口 | 02:00-03:00 修改 | | |
| VPC | vpc | 交换机 | vsw- | | |
| | | | | | |
| 从RDS迁移 | | | | | |
| 迁移回滚 完成迁移 | | | | | |
| 源RDS | m- | 状态 | ● 数据库切换完成 | | |
| 源RDS读写状态 | 只读 | POLARDB读写状态 | 读写 | | |
| 复制关系 | 从POLARDB (pc))到RDS (rm)同步 | | | | |
| 复制延迟 | 0 | | | | |
| 复制到期时间 | 2019年06月17日 15:42:10 (剩余时长 6天 23小时 22分 12秒) | | | | |
| | 到期后,将关闭迁移功能,源和目标数据库均恢复【读写】状态,脱离复制关系。 | | | | |
| | | | | | |
| 完成迁移 | | | \times | | |
| 完成本次迁移任务。 | | | | | |
| 将中断RDS MYSQL实例 rm | | | | | |
| □ 关闭 P(| DLARDB 集群的Binlog | | | | |
| 关闭Bin 【参数配 | log会带来少量的写入性能提升,但需要重启POLARDB。約 配置】中关闭。 | 欧也可以稍后在 | E | | |
| | | 确定 | 取消 | | |

∐ 说明:

- ・単击确定后,系统将在约2分钟内中断同步关系,期间完成迁移按钮不会消失,请勿重复单 击。
- · 您可以选择是否关闭POLARDB集群的Binlog。关闭Binlog会带来少量的写入性能提升,但需要重启POLARDB。

4. 如果不再需要源RDS实例,可以释放实例。

迁移回滚

迁移切换完成后,您也可以进行回滚(RDS实例为可读可写,POLARDB集群为只读,同时会将 RDS实例的数据同步到POLARDB集群)。详细操作步骤如下:

- 1. 进入POLARDB控制台。
- 2. 找到目标集群,单击集群的ID。
- 3. 在基本信息页面单击迁移回滚, 在弹出的对话框中单击确定。

| 基本信息 | | | |
|-----------|---|-------------|----------------|
| 集群ID | pc- | 集群名称 | 从RDS迁移编辑 |
| 地域 | 华东1(杭州) | 兼容数据库 | MySQL 5.6 |
| 状态 | • 运行中 | 可维护窗口 | 02:00-03:00 修改 |
| VPC | vpc | 交换机 | VSW- |
| | | | |
| 从RDS迁移 | | | |
| 迁移回滚 完成迁移 | | | |
| 源RDS | m- | 状态 | ● 数据库切换完成 |
| 源RDS读写状态 | 只读 | POLARDB读写状态 | 读写 |
| 复制关系 | 从POLARDB (pc) 到RDS (rm) 同步 | | |
| 复制延迟 | 0 | | |
| 复制到期时间 | 2019年06月17日 15:42:10 (剩余时长 6天 23小时 22分 12秒) | | |
| | 到期后,将关闭迁移功能,源和目标数据库均恢复【读写】状态,脱离复制关系。 | | |

▋ 说明:

单击确定后RDS实例为可读可写,POLARDB集群为只读,同时会将RDS实例的数据同步 到POLARDB集群。当源RDS读写状态显示为读写后,请尽快修改应用里的数据库连接地址 为RDS连接地址。

迁移常见问题

・从RDS迁移会影响源RDS实例吗?

答:不会影响源RDS实例的正常运行。

· 平滑迁移对业务有影响吗?

答:平滑迁移能够保证迁移过程不丢失数据,停机时间小于10分钟,如果有需要还可以进行回 滚。

· 取消迁移会有什么影响?

答:取消迁移后,源RDS实例可以修改参数;POLARDB集群恢复可读可写,且数据不会释 放。手动取消时可以选择是否关闭POLARDB集群的Binlog,自动取消时不会关闭。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|--|
| #unique_124 | 创建POLARDB集群。 |
| | 道说明: 一键升级时,参数CreationOption取值需要 为MigrationFromRDS。 |
| #unique_125 | 查询POLARDB集群的迁移状态。 |
| #unique_126 | 修改迁移任务,进行任务的切换或回滚。 |
| #unique_127 | 取消或完成迁移。 |

4.13 一键克隆RDS for MySQL到POLARDB for MySQL

POLARDB支持从RDS for MySQL一键克隆数据到新的POLARDB for MySQL集群。

前提条件

- ・源RDS实例版本为RDS for MySQL 5.6高可用版。
- ・源RDS实例未开启TDE和SSL。
- ・源RDS实例的表存储引擎为InnoDB。
- · 如果RDS处于高安全模式(数据库代理模式),需要创建有高权限账号(请参见创建高权限账号),或者切换到高性能模式(参见#unique_116),才能进行一键克隆。

| < | (运行中) < 返回安例例表 | ① 经典网络平滑迁移到专有网络 | 操作指引 登录数据库 | 迁移数据库 重原 | 自实例 备份实例 | C 刷新 |
|--------------|---|-----------------|--------------------------|----------|------------|------|
| 基本信息 账号管理 | ▲ 数据库连接 | | | | | |
| 备份恢复 | 实例连接 读写分离 | | | | | |
| 敗据库管理 | 数据库连接 | 如何连接RDS 💡 🔅 | 为什么连接不上 切换为专有网络 | 切换访问模式 | 修改连接地址 申请外 | 网地址 |
| 数据库连接 | 网络类型: 经典网络 🖉 | 数据库代理 | ■訳志(原高安全模式): 已开通《 | | | |
| 数据库代理 | 内网地址: aliyuncs.com | 内网端口: | 3306 | | | |
| 监控与报警 | · 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能会变化。 | | | | | |
| 数据安全性 | | | | | | |
| 服务可用性 | 访问模式结构图 | | | | 查看其他组合访问模式 | 结构图 |

背景信息

POLARDB是阿里云自研的下一代关系型云数据库,主要优势如下:

- ・存储容量高:最高可达100TB。
- ・性能高:最高可以提升至MySQL的6倍。
- · Serverless存储:存储容量无需提前购买,自动扩缩容,按使用量计费。
- ·临时升配:临时升级规格,轻松应对短期的业务高峰。

详情请参见#unique_117。

一键克隆功能将会新建一个与源RDS实例的数据相同的POLARDB集群,POLARDB集群 包含源RDS实例的账号、数据库、IP白名单和必要的参数。源RDS实例的增量数据不会同步 到POLARDB集群。

如果需要在新建POLARDB集群的同时,使源RDS实例的增量数据实时同步到POLARDB集群,即实现平滑迁移(不停机迁移),请参见#unique_128。

一键克隆的功能亮点

- ・免费
- ・克隆过程数据0丢失

一键克隆的操作步骤

- 1. 登录POLARDB控制台。
- 2. 单击创建新集群。
- 3. 选择包年包月或按小时付费页签。
- 4. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|--------|---|
| 地域 | 源RDS for MySQL实例所在地域。 |
| | 道 说明: 克隆的POLARDB集群也在此地域。 |
| 创建方式 | 集群的创建方式: |
| | · 默认创建: 创建一个全新的POLARDB集群。 · 从RDS克隆: 基于所选的RDS实例,克隆一个数据完全一样的POLARDB集群。 · 从RDS迁移: 先从RDS实例克隆一个POLARDB集群,同时保持同步。默认开启新集群的Binlog。 这里选择从RDS克隆。 |
| 源RDS引擎 | 源RDS实例的引擎类型,不可变更。 |
| 源RDS版本 | 源RDS实例的版本,不可变更。 |
| 源RDS实例 | 可选的源RDS实例,不包括只读实例。 |

| 参数 | 说明 |
|-----------------|---|
| 可用区 | 可用区是地域中的一个独立物理区域,不同可用区之间没有实质性区 别。 您可以选择将POLARDB集群与ECS创建在同一可用区或不同的可用 区。 |
| 网络类型 | POLARDB集群的网络类型,不可变更。 |
| VPC网络 VPC交换机 | POLARDB集群所属的VPC和虚拟交换机。请确保POLARDB集群与 需要连接的ECS创建于同一个VPC,否则它们无法通过内网互通,无 法发挥最佳性能。 |
| 数据库引擎 | POLARDB集群的数据库引擎,不可变更。 |
| 节点规格 | 按需选择,建议不低于源RDS实例规格。所有POLARDB节点均为独 享型,性能稳定可靠。详情请参见#unique_122。 |
| 节点个数 | 无需选择。系统将自动创建一个与主节点规格相同的只读节点。 |
| 存储费用 | 无需选择容量,根据实际数据使用量按小时计费。详情请参 见#unique_122。 |
| 集群名称 | 填写集群名称用于区分业务用途。如果留空,系统将自动生成一个集 群名称。创建集群后还可以修改。 |

5. 设置购买时长(仅针对包年包月集群),然后单击右侧的立即购买。

6. 确认订单信息,阅读和勾选服务协议,单击去开通。

常见问题

从RDS克隆会影响源RDS实例吗?

答:不会影响源RDS实例的正常运行。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|--|
| #unique_124 | 创建POLARDB集群。 |
| | 道 说明: 一键克隆时,参数CreationOption取值需要 为CloneFromRDS。 |

后续步骤

请尽快将应用的数据库连接地址修改为POLARDB的地址,详情请参见#unique_129。

5 计费

5.1 按量付费转包年包月

您可以根据需求将后付费(按量付费)的RDS实例转变为预付费(包年包月)的计费方式。

影响

本操作对实例的运行不会有任何影响。

注意事项

- ・只读实例只能按量付费。
- · 包年包月的实例无法转变成按量付费的实例,在您进行计费方式的转变前请务必考虑清楚,以免 造成资源浪费。
- 包年包月实例无法释放。若您在合同期内退订包年包月的实例,需要交纳相应的手续费,详细规则请参见用户提前退订产品之退款规则。
- ·如果某实例有未完成支付的转包年包月订单,此时您升级该实例的规格,则该转包年包月订单将 失效。您需要先在订<u>单管理</u>页面将其作废,然后重新进行转包年包月的操作。

前提条件

- · 实例规格不能为历史规格(不再售卖的规格)。历史规格列表请参见历史规格。若需将历史规格
 实例转变为包年包月,请先变更实例规格。具体操作请参见变更配置。
- ・实例的计费类型为按量付费。
- ・实例状态为运行中。
- ・实例没有未完成支付的转包年包月订单。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|-----------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) | |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🥗 华北1(青岛) | 🐖 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 谭 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

3. 找到目标实例,通过以下两种方式均可进入按量付费转包年包月页面。

- ・ 在目标实例右侧操作列中单击转包年包月。
- ・単击实例的ID,在运行状态栏中,单击转包年包月,如下图所示。

| 运行状态 | | 转包年包月 释放实例 | ^ |
|-----------|-------------------|---------------------------|---|
| 运行状态: 运行中 | 付鶈类型: 按量付费 | 创建时间: 2017-03-22 10:59:02 | |

4. 选择购买时长。

5. 单击去支付。

📃 说明:

此时系统会生成一个转包年包月的订单。若该订单未支付或作废,将导致您无法进行新购实例 或转包年包月的操作。您可以在<u>订单管理</u>页面支付或作废该订单。

- 6. 按照提示支付订单。
- 5.2 手动续费

包年包月实例有到期时间,如果到期未续费,会导致业务中断甚至数据丢失,建议您及时手动续 费。

包年包月实例到期后的具体影响请参见欠费或到期的影响。

按量付费实例没有到期时间,不涉及续费操作。

在包年包月实例未到期时或者到期后7天内,您可以手动给实例续费,以延长实例的使用时间。

方法一: RDS控制台续费

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| = | (-) 阿里云 | 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | C |
|---------|----------------|----------------|------------|---------------|
| 云数据库RDS | | • 6.1-6.30 , 💈 | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| | | | 💴 华东1(杭州) | ──── 徳国(法兰克福) |
| | | 云数据库管理 | 🎦 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 实例 | 实例列表 | | 💴 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 回收 | 动(0) | 基本信息 标签 | 💴 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 找到目标实例,在右侧单击续费。

4. 在续费页面中,选择续费时长。时间越长,折扣越多。

| 续费 | |
|-------|---|
| | |
| 续费时长: | 1 2 3↑月 1 4 5 6 7 8 9 普 1年 普 2年 普 3年 |
| | 续费后到期时间为: <mark>2018年12月30日0时0分</mark> 当您选择以年为单位订购产品时,如您提前退订产品,需要交纳相应的手续费,详细规则见 《用户提前退订产品之退款规则》 |
| | □ 我需要变更配置 |

5. 勾选服务协议,单击去支付,完成支付即可。

方法二:续费管理控制台续费

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在控制台右上方,选择费用 > 续费管理。

| = (-)阿里云 | 账号全部资源 ▼ 华东1(杭州) ▼ Q 搜索 | 费用 | 工单 备案 企 | : <u>4</u> ¥ |
|----------------|--|---------|------------|--------------|
| | ● 6.1-6.30,数据库上云季活动,新购全场1年7折,最高满蹭2万元专家服务! 快来抢>> | 充值 | | |
| 云刻简件KDS | | 订单 | | |
| | 云数据库管理 | 发票 | 待处理事件 学 | ž习 |
| 50000 | | 消费记录 | | |
| 回收站(0) | 基本信息 标签信息 性能 | 续费管理 | | |
| 待处理事件 | 实例名称 ▼ 请输入实例ID进行搜索 搜索 珍 标签 | 进入费用中心 | | |
| 历史事件 | 运行状 实例类 数据库类型(全 家例名称 态(全 创建时间 型(全 部) ▼ 部) ▼ 部) ▼ 部) ▼ 第) ▼ 第 | 可用区 网络粪 | ஊ(全部) ▼ | 寸费 |

3. 在控制台左上角单击体验新版,切换到新版控制台。

| ≡ | (-) 阿里云 | | Q 搜索 |
|-----|------------------------|------|------|
| 续费管 | " 体验新版-> | 云服务器 | |
| 云服 | 务器 | | |
| 云数 | 据库RDS版 | | |

4. 通过搜索过滤功能在手动续费页签中找到目标实例,您可以单个续费或批量续费:

・単个续费

a. 在目标实例右侧单击续费。

| 续费管 | 理 🔨 返回旧版续费管 | 管理 | | | | 其他产品续费: | 工具与服务 | 域名 云虚拟主机 | 企业邮箱 | 建站 |
|---------------------|--|-----------------------|-------------|------------|---------|-----------------|--------------------------------------|--------------|----------|------|
| 您可i 1. 已 2. 对 | 您可能想了解: <mark>如何续费实例?如何目动续费?</mark> 1. 已过现处资源,新续最原期从续费当前时间开始计算:已过期的实例,不允许设置修改自动续费。 2. 对于 11目动续费,且9天内到期的实例,如果您尝试修改自动续费周期或设置为不续要或设置为不自动续费,可能会因实例已自动续费完成导致当前续费类型变更未生效的情况。 | | | | | | | | | |
| 实例名 | 3称 ~ 请输入实例名称 | x进行搜索 搜索 | | | | | | 云服务書 | 看ECS的统一到 | 期日设置 |
| 时间: | 全部 7天内到 | 期 15天内到期 30天内 | 到期 2个月内到 | 期 3个月内到 | 明 | | | | | |
| 产品: | 全部 云数据网 | FRDS版 9 云解析 DNS 3 | 云数据库MongoDB | 版 3 数据传输 | 服务DTS 3 | 云数据库MongoDB集 | 群版 2 云 | 数据库POLARDB 2 | 其他产品 | ~ |
| 地域: | 全部地域 ~ | | | | | | | | | |
| 手i | 动续费 4 2 动绿 | ·费 1 到期不续费 4 | | | | | | | | |
| | 产品 | 实例ID/实例名称 | 地域 | 数据库类型 | 倒计时 | 付费方式 开始 | 3/结束时间 | | | 操作 |
| | 云数据库RDS版 | Taxing | 华东1(杭州) | PostgreSQL | 13天 | 包年包月 201 201 | 9-04-15 16:27:33 9-06-17 00:00:00 | 续费 | 3 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | | 华东1(杭州) | SQLServer | 17天 | 包年包月 201 201 | 8-12-04 15:08:13 9-06-21 00:00:00 | 续费 3 | T通自动续费 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | and the second second | 华东1(杭州) | MariaDB | 19天 | 包年包月 201 201 | 9-04-15 16:39:30 9-06-23 00:00:00 | 续费 3 | T通自动续费 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | Contraction in the | 华东1(杭州) | SQLServer | 146天 | 包年包月 201 201 | 8-09-27 11:59:01 9-10-28 00:00:00 | 续费 3 | T通自动续费 | 不续费 |
|] j | 先中 0 项 批量续费 | 开通自动续费 设置为不续费 | 导出续费清单 | | | 共有 4 条 , 每页显 | 示: 20 ~ | (1) 跳转至 | : | 跳转 |

- 📕 说明:
- 示例为新版续费管理控制台操作步骤,如果您使用旧版控制台,需要在左侧导航栏中 找到云数据库RDS版,然后进行续费操作。

 如果目标实例在自动续费或到期不续费页签中,您可以单击恢复手动续费,在弹出的 对话框中单击确定即可恢复为手动续费。

b. 选择续费时长并勾选服务协议,单击去支付完成支付即可。

- ・批量续费
 - a. 勾选目标实例,单击下方批量续费。

| 续费管 | 理 🛧 返回旧版续费管 | 會理 | | | | 其他产品续 | 费: 工具与服务 | 5 域名 | 云虚拟主机 | 企业邮箱 | 建站 |
|----------------------------------|--|---|----------------------------|-------------------|----------|------------|--|----------|--------|---------|--------|
| 您可f 1. 已 2. 对 [:] | 能想了解:如何续费实例; 过期,新续费周期从 于11月动续费,且9天 | "如何自动续费? 人续费当前时间开始计算;已过期的实 内到期的实例,如果您尝试修改自动 | 例,不允许设置/修改自 卖费周期或设置为不续费 | 动续费。 或设置为不自动续费 | , 可能会因实例 | 別已自动续费完成导致 | 收当前续 费类型 变更 | 「未生效的情况 | ī. | | |
| 实例名 | 森 ~ 请输入实例名称 | 送行搜索 搜索 | | | | | | | 云服务器 | ECS的统一到 | 期日设置 |
| 时间: | 全部 7天内到 | 期 15天内到期 30天内 | 到期 2个月内到期 | 月 3个月内到期 | | | | | | | |
| 产品: | 全部 云数据 四 | ERDS版 9 云解析 DNS 3 | 云数据库MongoDB版 | 3 数据传输服 | 务DTS 3 | 云数据库MongoD | B集群版 2 | 云数据库POL | ARDB 2 | 其他产品 | \sim |
| 地域: | 全部地域 ~ | | | | | | | | | | |
| 手ź | 动续费 4 2 动绿 | - 護 1 到期不续费 4 | | | | | | | | | |
| | 产品 | 实例ID/实例名称 | 地域 | 数据库类型 | 倒计时 | 付费方式 | 开始/结束时间 | | | | 操作 |
| | 3 数据库RDS版 | Table Construction | 华东1(杭州) | PostgreSQL | 13天 | 包年包月 | 2019-04-15 16:27: 2019-06-17 00:00: | 33 D0 | 续费 开 | 通自动续费 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | 10.0 | 华东1(杭州) | SQLServer | 17天 | 包年包月 | 2018-12-04 15:08: 2019-06-21 00:00: | 13 D0 | 续费 开 | 通自动续费 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | California de la compañía de la comp | 华东1(杭州) | MariaDB | 19天 | 包年包月 | 2019-04-15 16:39: 2019-06-23 00:00: | 30 30 | 续费 开 | 通白动续费 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | and the second second | 华东1(杭州) | SQLServer | 146天 | 包年包月 | 2018-09-27 11:59: 2019-10-28 00:00: | 01 00 | 续费 开 | 通自动续费 | 不续费 |
| i 🚽 | 选中 2 项 批量续费 | 4 动续费 设置为不续费 | 导出续费清单 | | | 共有4条,每0 | 范显示: 20 ∨ | < 1 |) 跳转至: | | 跳转 |

b. 选择每个实例的续费时长,单击去支付完成支付即可。

| | 确认续费订单 | | > | 支付 | > | | 支付成功 |
|---------------|---------|------------|-------------|------------------|------------------|-----|-----------------------------------|
| 实例名称 | 地域节点 | 数据库类型 | 续费时长 批量修改 | 当前到期时间 | 续费后到期时间 | 费用 | 操作 |
| | 华东1(杭州) | PostgreSQL | 按年 • 1年 • 1 | 2019-06-17 00:00 | 2020-06-17 00:00 | 100 | 删除 |
| 12.0 m (1894 | 华东1(杭州) | SQLServer | 按年 ▼ 1年 ▼ | 2019-06-21 00:00 | 2020-06-21 00:00 | | 删除 |
| | | | | | | | 总价: 当前价格仅供参考,实际价格以生成20推 原价: |
| | | | | | | | 去支付 |

自动续费

开通自动续费可以免去您定期手动续费的烦恼,且不会因为忘记续费而导致业务中断。详情请参 见<u>自动续费</u>。

5.3 自动续费

开通自动续费可以免去您定期手动续费的烦恼,且不会因忘记续费而导致业务中断。

包年包月实例有到期时间,如果到期未续费,会导致业务中断甚至数据丢失,具体影响请参见<mark>欠费</mark> 或到期的影响。



按量付费实例没有到期时间,不涉及续费操作。

注意事项

- · 自动续费将于实例到期前9天开始扣款,支持现金及代金券扣款,请保持账户余额充足。
- ・若您在自动扣款日期前进行了手动续费,则系统将在下一次到期前进行自动续费。
- 自动续费功能于次日生效。若您的实例将于次日到期,为避免业务中断,请手动进行续费,详细
 步骤请参见手动续费。

在购买实例时开通续费

📕 说明:

开通自动续费后,系统将根据您的购买时长为周期进行自动续费。例如,如果您购买了3个月的实 例并勾选了自动续费,则每次自动续费时会缴纳3个月的费用。

在购买包年包月实例时,可以勾选自动续费。

| | | | | | | | | | | | 时间越出 | < 折扣越大 | l |
|-----|-------|------|------|------|-----|-----|------|------|-----|------|-------|--------|---------|
| | 购买时长: | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 曾 1年 | 3 2年 | ₩ 3年 |
| 國梁量 | | 当您选择 | 以年为单 | 单位订购 | 亦品时 | ,如您 | 是前退议 | 「产品, | 需要交 | 纳相应的 | 的手续费, | 详细规则贝 | 」《用户提前退 |
| | 数量: | 1 | | - | | | | | | | | | |

购买实例后开通自动续费

📋 说明:

开通自动续费后,系统将根据您选择的续费周期进行自动续费。例如,如果您选择了3个月的续费 周期,则每次自动续费时会缴纳3个月的费用。

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在控制台右上方,选择费用>续费管理。

| = | (-) 阿里云 | 账号全部资源 ▼ 华东1(杭州) ▼ Q 搜索 | 费用 | 工单 | 备案 | 企业 |
|-------------|----------------|--|-----|-------|-----|----|
| | 据库DDC | ● 6.1-6.30,数据库上云季活动,新购全场1年7折,最高满赠2万元专家服务!快来抢>> 充值 | | | | |
| Z 20 | 始库KDS | 江東 | | | | |
| str.(| 刚列夷 | 云数据库管理 发票 | | 待处理 | 王事件 | 学习 |
| | | 消费记录 | | | | |
| | 收站(0) | 基本信息 标签信息 性能 续费管理 | ב | | | |
| 待 | 处理事件 | 实例名称 ▼ 请输入实例ID进行搜索 搜索 % 标签 进入费用 | 中心 | | | |
| 历9 | 史事件 | 运行状 实例类称 支例条称 支例条称 数据库美型(全 数据库美型(全 部) ▼ 部) ▼ 部) ▼ 部) ▼ | 网络类 | 型(全部) | Ŧ | 付费 |

3. 在控制台左上角单击体验新版,切换到新版控制台。

| ■ (-) 阿里云 | | Q 搜索 |
|---------------------------|---------------|------|
| ^{续费管理} 体验新版-> | 云服务器 | |
| 云服务器 | 全部时间 > 全部地域 > | |
| 云数据库RDS版 | THMMMM | |

- 4. 通过搜索过滤功能在手动续费或到期不续费页签中找到目标实例,您可以单个开通或批量开通:
 - ・単个开通
 - a. 单击右侧开通自动续费。

说明:

| 续费管 | 理 🔦 返回旧版续费 | 管理 | | | | 其他产品续费 | : 工具与服务 | 域名 云 | 虚拟主机 | 企业邮箱 | 建站 |
|-----------------------------------|---|--|-------------------------------|--------------------|----------|---------------|--|-----------|------|------------------------|------|
| 您可能 1. 已) 2. 对 ² | 能想了解:如何续费实例 1. 源,新续费周期》 于于了自动续费,且9天 | ? 如何自动读费 ? 人续费当前时间开始计算;已过期的实 内到期的实例,如果您尝试修改自动; | '例 , 不允许设置/修改自 唤费周期或设置为不续要 | 动续费。 最或设置为不自动续费 | , 可能会因实例 | 列已自动续费完成导致 | 当前续费类型变更未 | 生效的情况。 | | | |
| 实例名 | 称 🗸 请输入实例名称 | 你进行搜索 搜索 | | | | | | | 云服务器 | ECS的 <mark>统一</mark> 到 | 期日设置 |
| 时间: | 全部 7天内到 | 期 15天内到期 30天内 | 到期 2个月内到期 | 朝 3个月内到期 | | | | | | | |
| 产品: | 全部 云数据 | 年RDS版 9 云解析 DNS 3 | 云数据库MongoDB版 | 反 3 数据传输服 | 傍DTS 3 | 云数据库MongoDB | 集群版 2 云 | 数据库POLAR[| DB 2 | 其他产品 | ~ |
| 地域: | 全部地域 ~ | | | | | | | | | | |
| 手家 | 动续费 4 2 目动绿 | 转 1 到期不续费 4 | | | | | | | | | |
| | 产品 | 实例ID/实例名称 | 地域 | 数据库类型 | 倒计时 | 付费方式 开 | 附给东时间 | | | | 操作 |
| | 云数据库RDS版 | And the second second | 华东1(杭州) | PostgreSQL | 13天 | 包年包月 21 21 | 019-04-15 16:27:33 019-06-17 00:00:00 | | 续费开 | 通自动续费 | 3 |
| | 云数据库RDS版 | 11.177.000 | 华东1(杭州) | SQLServer | 17天 | 包年包月 21 21 | 018-12-04 15:08:13 019-06-21 00:00:00 | | 续费 开 | 亘 自动续费 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | 1. | 华东1(杭州) | MariaDB | 19天 | 包年包月 21 | 019-04-15 16:39:30 019-06-23 00:00:00 | | 续费 开 | 围自动续费 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | C. C. Contraction | 华东1(杭州) | SQLServer | 146天 | 包年包月 21 21 | 018-09-27 11:59:01 019-10-28 00:00:00 | | 续费 开 | 围自动续费 | 不续费 |
| i i | 些中 0 项 批量续费 | 开通自动续费 设置为不续费 | 导出续费清单 | | | 共有4条,每页 | 显示: 20 ~ | < 1 → | 跳转至: | | 跳转 |

示例为新版续费管理控制台操作步骤,如果您使用旧版控制台,需要在左侧导航栏中找 到云数据库RDS版,然后开通自动续费。

b. 在弹出的对话框中,选择自动续费周期,单击开通自动续费。

| 开通自动续费 | | | × |
|---|-------------------------------|--------------|--------------|
| 自动续费将于服务到期前9天开始扣款,请保证信用 如您在扣款日前人工续费,则系统按最新到期时间 若您今天开通了自动续费,将于次日生效,支持使 | 用卡等支付方式余额 自动进行续费; 用优惠券。 | 充足,如您的实例将于明天 | 天到期,请选择手工续费; |
| 以下 1个实例 到期后将自动续费,统一自动续费周期: | 3个月 | ^ | |
| 实例ID/实例名称 | 1个月 2个日 | | 倒计时 |
| anc-margin (808 | 3个月 | 00:00 | 13天 |
| | 6个月 | 暂不 | 开通 开通自动续费 |
| | 1年 2年 | | |
| 导出续费清单 | 3年 | | |

・批量开通

勾选目标实例,单击下方开通自动续费。

| 续费管理 | ◆ 返回旧版续费管 | き理 | | | | 其他产品续 | 费: 工具与服务 | 域名 | 云虚拟主机 | 企业邮箱 | 建站 |
|--------------------------|--------------------------------------|--|----------------------------------|---------------------|----------------------|------------|--|----------|-------|--------------|--------|
| 您可能就 1. 已过期 2. 对于翻 | 息了解:如何续费实例? 1. 新续费周期从 日动续费,且9天 | 如何自动续费? (续费当前时间开始计算;已过 内到期的实例,如果您尝试修改 | 明的实例,不允许设置/修改自 (自动续费周期或设置为不续要 | 目动续费。 费或设置为不自动续费 | ,可能会因实 | 例已自动续费完成导致 | 数当前续费类型变更未 | 生效的情况。 | | | |
| 实例名称 | マーマー 清輸入实例名称 | 送行搜索 投 業 | ξ. | | | | | | 云服务器8 | ECS的统一到 | 側日设置 |
| 时间: | 全部 7天内到 | 期 15天内到期 3 | 0天内到期 2个月内到 | 期 3个月内到期 | 明 | | | | | | |
| 产品: | 全部 云数据库 | RDS版 9 云解析 DNS | 3 云数据库MongoDB版 | 版 3 数据传输服 | 服务DTS <mark>3</mark> | 云数据库MongoD |)B集群版 2 云雾 | 数据库POLAR | RDB 2 | 與他产品 | \sim |
| 地域: | 全部地域 🗸 🗸 | | | | | | | | | | |
| 手动线 | ^{卖费 4} 2 ^{自动续} | ·费 1 到期不续费 4 | | | | | | | | | |
| Ţ. | 产品 | 实例ID/实例名称 | 地域 | 数据库类型 | 倒计时 | 付费方式 | 开始/结束时间 | | | | 操作 |
| | 云数据库RDS版 | and the first state of the second state of the | 华东1(杭州) | PostgreSQL | 13天 | 包年包月 | 2019-04-15 16:27:33 2019-06-17 00:00:00 | | 续费 开 | 围自动续费 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | 1000 | 华东1(杭州) | SQLServer | 17天 | 包年包月 | 2018-12-04 15:08:13 2019-06-21 00:00:00 | | 续费 开 | 画自动续费 | 不续费 |
| | 云数据库RDS版 | 1.0.00000000 | 华东1(杭州) | MariaDB | 19天 | 包年包月 | 2019-04-15 16:39:30 2019-06-23 00:00:00 | | 续费 开 | 画自动续费 | 不续费 |
| . : | 云数据库RDS版 | 1000000000 | 华东1(杭州) | SQLServer | 146天 | 包年包月 | 2018-09-27 11:59:01 2019-10-28 00:00:00 | | 续费 开 | 画白动续费 | 不续费 |
| <mark>—</mark> 选中 | 中2项 批量续费 | 开通自动续费 4 为不 | 续费 导出续费清单 | | | 共有4条,每页 | 瓦显示: 20 🗸 | < 1 → | 跳转至: | | 跳转 |

・在弾出的对话框中,选择自动续费周期,单击开通自动续费。

| 开通自动续费 | | | × |
|---|----------------------------------|--------------|----------|
| 自动续费将于服务到期前9天开始扣款,请保证信用 如您在扣款日前人工续费,则系统按最新到期时间 若您今天开通了自动续费,将于次日生效,支持使 |]卡等支付方式余额充足, 自动进行续费; 用优惠券。 | 如您的实例将于明天到期, | 请选择手工续费; |
| 以下 2个实例 到期后将自动续费 , 统一 <mark>自动续费周期</mark> : | 3个月 | ^ | |
| 实例ID/实例名称 | 1个月 | | 倒计时 |
| 10.000 | 3个月 | 17 00:00:00 | 13天 |
| | 6个月 | 21 00:00:00 | 17天 |
| | 1年 | | |
| | 2年 | 暂不开通 | 开通自动续费 |
| 导出续费清单 | 3年 | | |

修改自动续费周期

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在控制台右上方,选择费用 > 续费管理。

| = | (-) 阿里云 | 账号全部资源 ▼ 华东1(杭州) ▼ Q 搜索 | 费用 | 工单 | 备案 | 企业 |
|-----|----------------|--|------|-------|----|----|
| | REPOR | ● 6.1-6.30,数据库上云季活动,新购全场1年7折,最高满赠2万元专家服务! 快来抢>> 充值 | | | | |
| 490 | h/≠KD3 | 订单 | | | | |
| 实例 | 利列表 | 大数据库管理 发票 | | 待处理 | 書件 | 学习 |
| _ | | 消费记录 | | | | |
| 94 | 双码(0) | 基4 信息 你必信息 任能 续费管理 | | | | |
| 待久 | 上理事件 | 实例名称 ▼ 请输入实例ID进行搜索 搜索 %标签 进入费用中心 | 2 | | | |
| 历史 | と事件 | 行行书 夕图乘 | | | | |
| | | 実例名称 次の13人 次の2人 数据库英型(全 第 都(全 創建时间 型(全 新在可用区 部) ▼ 部) ▼ 部) ▼ 第) ▼ | 网络类纲 | 型(全部) | ~ | 付费 |

3. 在控制台左上角单击体验新版,切换到新版控制台。

| = (-)阿里 | | Q 搜索 |
|--------------------------|--------|------|
| _{续费管理} 体验新版· | → 云服务器 | |
| 云服务器 | | |
| 云数据库RDS版 | | |

4. 通过搜索过滤功能在自动续费页签中找到目标实例,单击右侧修改自动续费。

| 续费管理 | ▲ 返回旧版续 | 费管理 | | | | | 其他产品续费: | 工具与服务 | 域名 | 云虚拟主机 | 企业邮箱 | 建站 |
|-----------------------------|----------------------------------|------------------------------------|--------------------------------|-------------------------|----------------|-----------------------|--|----------|--------|---------|---------|--------|
| 您可能想了 1. 已过期的 2. 对于配置 | 了解:如何续费实 的资源,新续费周 置了自动续费,且 | 例?如何自动续费? 期从续费当前时间开始 到期的实例,如 | 台计算;已过期的实例,不; J果您尝试修改自动续费周期 | 允许设置/修改自动约 1或设置为不续费或 | 卖费。 设置为不自动缚 | 魏,可能会因 | 实例已自动续费完成导致当前 | 前续费类型变更多 | 长生效的情况 | 7. | | |
| 实例名称、 | 请输入实例 | 名称进行搜索 | 搜索 | | | | | | | 云服务器 | ECS的统一到 | 期日设置 |
| 时间: | 全部 7天P | 內到期 15天内 | 到期 30天内到期 | 2个月内到期 | 3个月内到 | 到其月 | | | | | | |
| 产品: | 全部 云数 | 据库RDS版 9 | 云解析 DNS 3 云数 | 据库MongoDB版 3 | 数据传输 | 俞服务DTS <mark>3</mark> | 云数据库MongoDB集 | 詳版 2 云 | 数据库POL | ARDB 2 | 其他产品 | \sim |
| 地域: : | 全部地域 、 | • | | | | | | | | | | |
| 手动续到 | 婁 4 自云 | 城费1 2 | 期不续费 4 | | | | | | | | | |
| 产品 | ī | 实例ID/实例名称 | 地域 | 数据库类型 | 倒计时 | 付费方式 | 开始/结束时间 | 续费周期 | | | | 操作 |
| 23 | 数据库RDS版 | | 华东1(杭州) | MySQL | 24天 | 包年包月 | 2018-11-28 09:33:00 2019-06-28 00:00:00 | 1个月 | 续费修 | 改自动续费 | 3 恢复手 | 动续费 |
| 一 洗中 0 | 项 批量续费 | 修改自动继续 | 佐复为王动绅弗 | 沿晋为不结弗 | 马虫德弗德单 | | 共有1条 毎页思示 | 20 × | (1 | 、 即始至 · | | Bitte |

示例为新版续费管理控制台操作步骤,如果您使用旧版控制台,需要在左侧导航栏中找到云数 据库RDS版,然后修改自动续费。

5. 在弹出的对话框中,修改自动续费周期后,单击确定。

关闭自动续费

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在控制台右上方,选择费用>续费管理。

| = | (-) 阿里云 | 账号全部资 | 源▼ 4 | 些东1(杭州) | • | | Q搜索 | | | | | | 费用 | Τ单 | 备案 | 企业 |
|-----|----------------|--------|----------|----------|-------|--------------------|---------|------|--------------------|----------------------------|----|-------|-----|-------|-----|----|
| | | • 6.1- | 6.30,数据 | 车上云季活动 | , 新购全 | 汤1年7折, | 最高满赠2万元 | 专家服务 | ! 快来抢 | >> | | 充值 | | | | |
| 420 | β/¥KD3 | | | | | | | | | | | 订单 | | | | |
| 实例 | 利列表 | 云数据库管 | 理 | | | | | | | | | 发票 | | 待处理 | 里事件 | 学习 |
| | | | | | | | | | | | | 消费记录 | | | | |
| O.K | 女站(0) | 基本信息 | 标签信息 | ! 性能 | | | | | | | | 续费管理 |] | | | |
| 待久 | 上理事件 | 实例名称 | v | 青榆入实例ID进 | 地行搜索 | | | 搜索 | 》 标 | Š. | | 进入费用中 | νĎ | | | |
| 历史 | 上事件 | □ 实例名称 | 你 | | | 运行状 态(全 部) ▼ | 创建时间 | | 实例类 型(全 部) ▼ | 数据库类型(全 部) ▼ | 所在 | 可用区 | 网络类 | 型(全部) | Ŧ | 付费 |

3. 在控制台左上角单击体验新版,切换到新版控制台。

4. 通过搜索过滤功能在自动续费页签中找到目标实例,单击右侧恢复手动续费。

| 续费管理 ◆ 返回旧版续费管理 | | | 其他产品续费: | 工具与服务 | 城名 云虚 | 拟主机 企业 | 邮箱 建站 | |
|--|------------------|-------------|--|---------|------------|----------|---------|--|
| 您可能愿 了解:如何续费实例?如何目动续费? 1. 已过期的资源,新续费周期,在费当前时间开始计算;已过期的实例,不允许设置/修改自动续费。 2. 对于配置了自动续费,且 ¹¹¹ 规则的实例,如果您尝试修改自动续费周期或设置为不续费或设置为不自动续费,可能会因实例已自动续费完成导致当前续费类型变更未生效的情况。 | | | | | | | | |
| 实例名称 > 请输入实例名称进行搜索 搜索 | | | | | | 云服务器ECS的 | 统一到期日设置 | |
| 时间: 全部 7天内到期 15天内到期 30天内到期 | 2个月内到期 3个月 | 月内到期 | | | | | | |
| 产品: 全部 云数据库RDS版 9 云解析 DNS 3 云数 | 7据库MongoDB版 3 数据 | 居传輸服务DTS 3 | 云数据库MongoDB集群 | 版 2 云 云 | 数据库POLARDB | · 2 其他产 | | |
| 地域: 全部地域 ~ | | | | | | | | |
| 手动续费 4 自动续费 1 2 到期不续费 4 | | | | | | | | |
| 产品 实例ID/实例名称 地域 | 数据库类型 倒计时 | 付费方式 Э | 开始/结束时间 | 续费周期 | | | 操作 | |
| 云数据库RDS版 华东1(杭州) | MySQL 24天 | 包年包月 2 2 | 2018-11-28 09:33:00 2019-06-28 00:00:00 | 1个月 | 续费 修改自动 | 续费 不续费 | 灰复手动续费 | |
| 选中 0 项 批量续费 修改自动续费 恢复为手动续费 | 设置为不续费 导出续费消 | 青单 | 共有 1 条 , 每页显示 | : 20 ~ | < 1 → | 跳转至: | 3 跳转 | |

📃 说明:

示例为新版续费管理控制台操作步骤,如果您使用旧版控制台,需要在左侧导航栏中找到云数 据库RDS版,然后关闭自动续费。

5. 在弹出的对话框中,单击确定。

| 相关AP | I |
|------|---|
|------|---|

| API | 描述 |
|-------------|-----------------------|
| #unique_37 | 创建数据库实例 |
| | 道 说明: 创建实例时开通自动续费。 |
| #unique_135 | 包年包月实例续费 |
| | 道 说明: 创建实例后开通自动续费。 |

6待处理事件

当RDS出现待处理事件时,会在控制台提醒您及时处理。

RDS运维事件(如实例迁移、版本升级等)除了在短信、语音、邮件或站内信通知之外,还会在控制台进行通知。您可以查看具体的事件类型、地域、流程和注意事项,以及涉及的实例列表,也可以手动修改计划切换时间。

前提条件

有未处理的运维事件。



您可以在控制台右上角待处理事件看到提醒。

| ■ (-)阿里云 | 账号全部资源 ▼ 4451 (杭州) ▼ Q 搜索 裏用 工単 备案 企业 支持与服务 D 0 日 日 |
|----------|--|
| 云数据库RDS | ● ●● MySQL 5.7 和 8.0 高可用版 ESSD云盘实例支持最大到16000GB存储空间,现不支持其他版本实例直接升级,您可新购实例,然后通过DTS迁移数据后使用,查看详情>> |
| | |
| 实例列表 | |
| 跨地域备份 | 基本信息 标签信息 |
| 回收站(3) | 実例名称 マ 清揃入実例ID进行搜索 投索 % 标签 |
| 待处理事件 | 运行状 实例类 _{数据库米型} |

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在左侧导航栏或右上角单击待处理事件。

说明:强制要求预约时间的运维事件会弹窗提醒,请尽快完成预约。

3. 在待处理事件页面选择相应的事件类型、地域。

| Ê | 说明: | | | |
|---|-----|--|--|--|
| | | | | |

不同的事件类型页面会有不同的通知信息,包括该事件的流程和注意事项。

| 待处理事件 | | | | | | |
|--|--|-------------|---------------------|---------------------|---------------------|--|
| 室例迁移 1 | | | | | | |
| 华北2(北京) 2 | | | | | | |
| 尊敬的用户,为了给您提供更出色的性能和稳 | 定性,我们将对您的部分; | 实例进行硬件和网络换什 | 行级。 | | | |
| 1、迁移您的实例到新服务器节点或新集群。 | | | | | | |
| 2、在迁移的过程中,会有30秒的连接闪断,闪 | 习断的时间点您可以自由措 | 註, 请确保业务具备重 | 连机制。 | | | |
| 3、实例维护当天,为保障整个维护过程的稳定 加 IP 白名单外,其他涉及变更类的功能均暂无 | 3、实例维护当天,为保障整个维护过程的稳定性,实例会在闪期时间前一段时间,进入实例维护中的状态,当实例处于该状态时,数据库本身正常的数据访问不会受到任何影响,但该实例的控制台上,除了账号管理、数据库管理和添加 IP 白名单外,其他涉及变更类的功能均暂无法使用(如常用的升降级、重启等操作均无法重启),查询类如性能监控等可以正常重调。 | | | | | |
| 4、实例维护中状态的持续时间因实例的容量、 | 负载等诸多因素决定,实 | 侧进入维护中状态的时 | 间由系统自动指定。 | | | |
| 5、迁移后,数据库实例的访问入口,使用方式 | 跟原实例保持一致。 | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| □ 实例ID/实例名称 | 数据库类型 | 运行状态 | 开始时间 | 计划切换时间 | 最晚操作时间 | |
| | mssql | 等待处理 | 2019-01-24 08:12:31 | 2019-01-24 11:12:31 | 2019-01-25 23:59:59 | |
| 自定义操作时间 | | | | | 有1条, 每页显示:25条 《 | |

 在下方实例列表查看事件的详细信息,如需修改计划切换时间,请在左侧勾选对应的实例,然后 单击自定义操作时间,在弹出的对话框中设置时间并单击确定。



- ・不同类型的事件显示的信息有所不同,请以实际页面为准。
- · 计划切换时间不能晚于最晚操作时间。

| | 计划切换时间 |] | | | | × |
|--|-----------|--------|--------------|--------------------|------|---------------------|
| 待处埋事件 | _ | | | | | |
| 1 实例迁移 | 预 | 哟日期 | | | | |
| 华北2(北京) | 预 | 哟时间 | 13: 41 | | | |
| | | | | | | |
| 尊敬的用户,为了给您提供更出色的性 | 您所选的1个9 | 实例将在指定 | 时间执行自定义事件, 您 | 是否确认操作? [收起] | | |
| 1、迁移您的实例到新服务器节点或新 | | | | | | |
| 2、在迁移的过程中,会有30秒的连接 | | | | | | |
| 3、实例维护当天,为保障整个维护过 加 IP 白名单外,其他涉及变更美的功 | | | | | 福定 取 | 居访问不会受到任 |
| 4、实例维护中状态的持续时间因实例的 | | | | | | |
| 5、迁移后,数据库实例的访问入口,(| 使用方式跟原实例例 | 料寺一致。 | | | | _ |
| | | | | | | |
| ☑ 实例ID/实例名称 | 数据》 | 库类型 | 运行状态 | 开始时间 | | 计划切换时间 |
| | mssq | 1 | 等待处理 | 2019-01-24 08:12:3 | 1 | 2019-01-24 11:12:31 |
| ✔ 自定义操作时间 2 | | | | | | |

7 实例

7.1 重启实例

当实例出现连接数满或性能问题时,您可以手动重启实例。

影响

重启实例会造成连接中断,重启前请做好业务安排,谨慎操作。

控制台重启实例

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在的地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|--|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ❷● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | —————————————————————————————————————— | 🍀 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击实例ID或操作栏中的管理按钮,即可进入基本信息页面。
- 4. 在页面右上角,单击重启实例。



5. 在弹出的确认框中,单击确定。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|----------|
| #unique_138 | 重启RDS实例。 |

7.2 设置可维护时间段

为保障云数据库RDS实例的稳定性,后端系统会不定期对实例进行维护操作。默认可维护时间段为 02:00~06:00,您可以根据业务规律,将可维护时间段设置在业务低峰期,以免维护过程中可能对 业务造成的影响。

注意事项

- · 在进行正式维护前, RDS会给阿里云账号中设置的联系人发送短信和邮件, 请注意查收。
- · 实例维护当天,为保障整个维护过程的稳定性,实例会在可维护时间段之前进入实例维护中的 状态。当实例处于该状态时,对数据库的访问以及查询类操作(如性能监控)不会受到任何影 响,但除了账号管理、数据库管理和IP白名单设置外的变更操作(如升降级、重启等)均暂时无 法使用。
- ・ 在可维护时间段内,实例会发生1到2次连接闪断,请确保应用程序具有重连机制。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在的地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q 搜索 | |
|----------|------------|-----------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🥙 华东1(杭州) | 德国(法兰克福) | |
| | 🐕 华东2(上海) | 美 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 🐕 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 谭 | 💴 华北2 (北京) | 美国 (弗吉尼亚) | |

3. 单击实例ID或操作列中的管理。

4. 在配置信息区域,单击可维护时间段后的设置。

| | 基本信息 | * | |
|---|----------|----|----------------------------------|
| | 账号管理 | | 基本信息 |
| | 数据库管理 | | 实例ID: rm- x |
| | 数据库连接 | | 地域可用区: 华东 1可用区D |
| | 数据库代理 | | 内网地址: 设置白名单 后才显示地址 |
| | 监控与报警 | | 外网地址: 申请外网地址 |
| | 数据安全性 | | 读写分离地址: 申请读写分离地址 |
| | 服务可用性 | | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可 |
| | | | |
| | 日志管理 | | 运行状态 |
| | 性能优化 | Ľ | 运行状态:运行中 |
| | | | |
| | CloudDBA | Lт | 配置信息 |
| | 智能优化 | | |
| | 问题诊断 | | 规格族:通用型 |
| | | | 数据库内存: 4096MB |
| | SQL 优化 | | 可维护时间段: 02:00-06:00 设置 |
| L | | | |
| | | | |

5. 选择一个可维护时间段,单击 保存。



相关API

| АРІ | 描述 |
|-------------|---------------|
| #unique_140 | 修改RDS实例可维护时间。 |
7.3 迁移可用区

您可以将实例迁移至同一地域内的其它可用区。迁移可用区后,实例的所有属性、配置和连接地址 都不会改变。迁移所需时间跟实例的数据量有关,通常为几个小时。

影响

- ·切换过程会有30秒闪断,请确保应用程序具有重连机制。
- ・切換专有网络VPC和虚拟交换机会造成虚拟IP(VIP)的变更,请您在应用程序中尽量使用连接 地址进行连接,不要使用IP地址。
- · VIP的变更会短暂影响到DRDS的可用性,请及时在DRDS控制台刷新并查看连接信息。
- · VIP的变更会短暂影响到DMS、DTS的使用,变更结束后会自动恢复正常。
- · 客户端缓存会导致只能读取数据,无法写入数据,请及时清理缓存。

迁移类型

| 迁移类型 | 场景 |
|---------------------|--|
| 从一个可用区迁移至另 一个可用区 | 实例所在可用区出现满负载或者其它影响实例性能的情况。 |
| 从一个可用区迁移至多 个可用区 | 提高实例的容灾能力,实现跨机房容灾。主备实例分别位于不同的可用 区。 |
| | 相对于单可用区实例,多可用区实例可以承受更高级别的灾难。例 如,单可用区实例可以承受服务器和机架级别的故障,而多可用区实例 可以承受机房级别的故障。 |
| 从多个可用区迁移至一 个可用区 | 为了满足特定功能的要求。 |

费用

本功能免费。即使将实例从单可用区迁移至多个可用区,也不收取费用。

前提条件

- ・ 实例为如下版本:
 - MySQL 5.5
 - MySQL 5.6
 - MySQL 5.7 (本地盘版)
- ・ 实例所在的地域需要有多个可用区,才支持迁移可用区功能。关于地域和可用区的详情,请参
 见地域和可用区。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 单击迁移可用区。

| < | rm-bp1epd172 (运行中) ▲返回实例列表 |
|-------|----------------------------|
| 基本信息 | |
| 账号管理 | 基本信息 |
| 数据库管理 | 实例ID: rm x |
| 数据库连接 | 地域可用区:华东1可用区D |
| 数据库代理 | 内网地址: 设置白名单 后才显示地址 |
| 监控与报警 | 外网地址: 申请外网地址 |

5. 在弹出的对话框中,选择目标可用区、虚拟交换机和迁移时间,然后单击确定。

| E | 〕 说明: 您要修改可维持 单击修改。 | [〕] 时间,执行如下操作: | |
|---|---------------------------|--|--|
| | 切换时间: | ◎ 数据迁移结束后立即切换 ⑧ 可维护时间内进行切换(当前设置: 02:00-06:00 [修改]) | |

b. 在配置信息区域修改可维护时间段,单击保存。

| 配置信息 |
|--|
| 规格族: 通用型 |
| 数据库内存: 4096MB |
| 可维护时间段: 06:00-07:00 07:00-08:00 08:00-09:00 09:00-10:00 |
| ◎ 10:00-11:00 ◎ 11:00-12:00 ◎ 12:00-13:00 ◎ 13:00-14:00 |
| 14:00-15:00 15:00-16:00 16:00-17:00 17:00-18:00 18:00-19:00 19:00-20:00 20:00-21:00 21:00-22:00 |
| 22:00-23:00 23:00-00:00 00:00-01:00 01:00-02:00 02:00-03:00 03:00-04:00 04:00-05:00 05:00-06:00 |
| 保存取消 |
| |

c. 返回设置迁移可用区的网页,刷新页面,重新进行迁移可用区的操作。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-------------|
| #unique_142 | 迁移RDS实例可用区。 |

7.4 自动/手动切换主备实例

您可以设置主备实例自动切换或手动切换,切换后原来的主实例会变成备实例。

前提条件

实例为高可用版或三节点企业版实例。

- ・基础版实例没有备实例,所以不支持主备实例的切换。
- ・仅高可用版实例支持临时关闭自动切换功能。

背景信息

其他引擎切换主备实例请参见:

- · SQL Server 切换主备实例
- · PostgreSQL切换主备实例
- ・ PPAS切換主备实例
- · MariaDB切换主备实例

- · 自动切换:实例默认为自动切换,当主实例出现故障无法访问时,会自动切换到备实例。
- · 手动切换:即使自动切换是开启状态,您也可以手动进行主备切换。

高可用版实例有一个备实例,三节点企业版(原金融版)实例有两个备实例。主备实例的数据会实 时同步,您只能访问主实例,备实例仅作为备份形式存在,不提供业务访问。

注意事项

- · 主备实例切换过程中可能会有闪断,请确保您的应用程序具有自动重连机制。
- ·如果实例下挂载有只读实例,那么主备实例切换后,只读实例的数据会有几分钟的延迟,因为需
 要重建复制链路、同步增量数据等。

手动切换主备实例

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q、搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 一 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 급 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中,选择服务可用性。
- 5. 在实例可用性区域,单击主备库切换。

| - 1 | | |
|-----|--------------|-------------|
| | 实例可用性 | |
| | 可用区类型:单可用区 | 可用性: 100.0% |
| | 数据复制方式:半同步 🖉 | 主库编号: |
| | 备库编号: 可用区F) | 自动切换:开启(默认 |
| | | |

6. 选择切换时间,然后单击确定。

说明:

在主备实例切换期间,有很多操作无法执行,例如管理数据库和账号、切换网络类型等,建议 您选择可维护时间内进行切换。

| 实例主备 | 切换 | | \times |
|------|----------------------------------|----|----------|
| 0 | 您确定要进行主备切换吗?主备实例切换可能会1-2次有闪断。 | | |
| | 切换时间 🖲 立即切换 | 1 | |
| | 可维护时间内进行切换 (当前设置:02:00-06:00 修改) | | |
| | | | |
| | | 确定 | 取消 |

临时关闭主备自动切换

自动切换默认为开启,主实例出现故障会自动切换到备实例,在遇到如下情形时您可以选择临时关闭主备自动切换:

- · 大促活动等,不希望主备切换影响系统可用性;
- · 重要应用系统升级等,不希望主备切换引进其他变数;
- · 重大事件或者稳定保障期,如国家重大节日等,不希望主备切换影响系统稳定性。
- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | (法兰克福) | |
| | ************************************* | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 译 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中,选择服务可用性。
- 5. 在实例可用性区域,单击主备库切换设置。



如果看不到主备库切换设置按钮,请确认您的实例是否为高可用版。

| 实例可用性 | 主备库切换设置 主备库切换 修改数据复制方式 个 |
|--------------|--------------------------|
| 可用区类型: 单可用区 | 可用性: 100.0% |
| 数据复制方式:半同步 🖉 | 主库编号: 可用区F) |
| 备库编号: (可用区F) | 自动切换:开启(默认) |

6. 选择临时关闭,并设置临时关闭截止时间,然后单击确定。

- · 到达临时关闭截止时间后,实例恢复为自动进行主备切换。
- ・默认为临时关闭1天,最长可设置为7天后的23:59:59。

| 主备库切换设置 | \times |
|--------------------------|----------|
| 自动主备切换: 🔍 开启 (默认) 💿 临时关闭 | |
| 临时关闭截止时间:日期 2019-08-29 🗰 | |
| 时间 13点 ▼ : 40分 ▼ : 02秒 ▼ | |
| 确定 | 以消 |

设置完毕后,您可以在服务可用性页面查看临时关闭主备自动切换的截止时间。

| 账号管理 | | | | | | | |
|-------|---|--------------|--------------|-------------------|----------|------------|---|
| 数据库管理 | | 实例可用性 | | 主备库切换设置 | 主备库切换 | 修改数据复制方式 | ^ |
| 备份恢复 | | 可用区类型:单可用区 | 可用性: 100.0% | | | | |
| 数据库连接 | | 数据复制方式:半同步 🖉 | 主库编号: (回 | J用区H) | | | |
| 数据库代理 | æ | 备库编号: (可用区H) | 自动切换: 临时关闭 (| 截止时间:2019-08-31 1 | 4:39:06) | | |
| 监控与报警 | | | | | | | |
| 数据安全性 | | り用区架构 | | | | 查看其他可用区架构图 | ^ |
| 服务可用性 | | | | | | | |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-------------------|
| #unique_148 | 切换RDS主备实例。 |
| #unique_149 | 开启或关闭RDS实例主备自动切换。 |

| API | 描述 |
|-------------|------------------|
| #unique_150 | 查看RDS实例主备自动切换设置。 |

7.5 切换网络类型

您可以根据业务需求将实例的网络类型在经典网络和专有网络之间切换。

网络类型

- · 经典网络:实例之间不通过网络进行隔离,只能依靠实例自身的白名单策略来阻挡非法访问。
- ・专有网络(VPC):一个VPC就是一个隔离的网络环境。VPC的安全性较高,推荐您使用VPC网络。

您可以自定义VPC中的路由表、IP 地址范围和网关。此外,您还可以通过专线或者VPN的方式 将自建机房与阿里云VPC组合成一个虚拟机房,实现应用平滑上云。

📃 说明:

- ·使用经典网络或专有网络,以及切换网络类型均不收取费用。
- ・ 对于MySQL实例,切换网络类型前,需要先将IP白名单的模式切换为高安全白名单模式。具体 操作请参见切换为高安全白名单模式。

从专有网络(VPC)切换为经典网络

注意事项

- ・RDS实例切换为经典网络后,内网地址不变(连接字符串不变,该字符串对应的IP地址会改 変)。
- · RDS实例切换为经典网络后, VPC中的ECS将不能再通过该内网地址访问该RDS实例,请注意 变更应用端的连接地址。
- ・ 在切换网络类型时, RDS服务可能会出现一次30秒的闪断, 请您尽量在业务低峰期执行升级操作, 或确保您的应用有自动重连机制, 以避免闪断造成的影响。
- ・MySQL 5.7高可用版(云盘)实例不支持经典网络,因此不支持切换到经典网络。

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜 | ž |
|----------|---------------------------------------|------------|---|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🍋 华东2(上海) | 🍀 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🛀 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接。
- 5. 单击切换为经典网络。

| 基本信息 | 实例连接 | |
|-------|----------------------|------|
| 账号管理 | | |
| 数据库管理 | 数据库连接 | |
| 数据库连接 | 网络类型: 专有网络 (VPC:vpc- | -100 |
| 监控与报警 | 内网地址: rm | F |

6. 在弹出的对话框中,单击确定。

网络类型切换完成后,只有经典网络的ECS才能通过内网访问该RDS,请在经典网络的ECS上配置RDS连接地址。

- 7. 设置RDS的白名单,使得ECS可以通过内网访问RDS。
 - ・如果RDS实例采用通用白名单模式(如下图),请将经典网络的ECS内网IP地址添加到任意 白名单分组。

| 基本信息 | 数据安全性 |
|-------|-----------------------------------|
| 账号管理 | |
| 数据库管理 | 白名单设置 |
| 数据库连接 | 网络隔离模式:通用白名单模式,以下白名单不区分经典网络及专有网络。 |
| 监控与报警 | = default |
| 数据安全性 | 1.70 M (20.00 |

・如果RDS实例采用高安全白名单模式(如下图),请将经典网络的ECS内网IP地址添加 到RDS实例的经典网络白名单分组。如果没有经典网络的分组,请新建分组。

| 基本信息 | ┃数据安全性 |
|-------|-------------------------------------|
| 账号管理 | |
| 数据库连接 | 白名单设置 |
| 监控与报警 | 网络隔离模式:高安全白名单模式。以下白名单明确区分经典网络及专有网络。 |
| 数据安全性 | = default 专有网络 |
| 备份恢复 | |
| 参数设置 | = test 经典网络 |
| | 121.0.0 |

从经典网络切换为专有网络(VPC)

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q、搜索 | |
|----------|-----------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🕙 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ ↓ | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接。
- 5. 单击切换为专有网络。
- 6. 在弹出的对话框中,选择VPC和交换机,以及是否保留经典网络地址。
 - ・选择VPC。建议选择您的ECS实例所在的VPC,否则ECS实例与RDS实例无法通过内网互通(除非在两个VPC之间创建高速通道或VPN网关)。
 - ・选择交换机。如果选择的VPC中没有交换机(如下图),请创建与实例在同一可用区的交换机。具体操作请参见管理交换机。

| 切换为 | 专有网络 |
|-----|--|
| 0 | 切换到专有网络,包含以下地址: <mark>没有交换机可选</mark> 内网地址: rds.aliyuncs.com |
| | 切换到: |
| | VPC: 请选择虚拟交换机 ▼ |
| | 。 该专有网络下没有虚拟交换机,不能切换 <mark>请选择虚拟交换机</mark> |
| | 注意:切换到专有网络(VPC)会发生连接闪断,且经典网络下的ECS将无法访问 数据库。如果需要保留原经典网络,请勾选下列选项。 |

・选择是否勾选保留经典网络,具体说明如下表所述。

| 操作 | 说明 |
|-----|---|
| 不勾选 | 不保留经典网络地址,原经典网络地址变为VPC地址。 如果不保留经典网络地址,则切换网络类型时,RDS实例会发生一次30秒的 闪断,而且经典网络的ECS对该RDS实例的内网访问会立即断开。 |

| 操作 | 说明 | |
|----|--|--|
| 勾选 | 保留经典网络地址,同时 式,即RDS可以同时被经 | 可生成一个新的VPC地址(如下图)。表示使用 <mark>混访模</mark> 经典网络和VPC的ECS通过内网访问。 |
| | 如果保留经典网络地址, 典网络的ECS对该RDS实 断开。 | 则切换网络类型时,RDS实例不会发生闪断,而且经 实例的内网访问也不会断开,直到经典网络地址到期才 |
| | 在经典网络地址到期前, 迁移到VPC。在经典网络 发送短信提醒。 | 请将VPC地址配置到VPC的ECS中,以实现业务平滑 各地址到期前的7天,系统会每天给您账号绑定的手机 |
| | 基本信息 | ▲ 数据库连接 专有网络内网地址 |
| | 账号管理 | 网络类型: 专有网络 (VPC:vpc- |
| | 数据库管理 | 内网地址: rmrds.aliyuncs.com |
| | 数据库连接 | 外网地址: rmmysql.rds.aliyuncs.com |
| | 数据库代理 | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中 |
| | 监控与报警 | 经典网络内网地址 |
| | 数据安全性 | 保留的经典网络地址(13天后过期) |
| | 服务可用性 | 内网地址 (经典网络): rmmysql.rds.aliyuncs |
| | 更多介绍请参见经典网络 | 各平滑迁移到VPC的混访方案。 |

7. 将VPC的ECS内网IP地址添加到RDS实例的专有网络白名单分组(如下图),使得ECS可以通 过内网访问RDS。如果没有专有网络的分组,请新建分组。

| 基本信息 | 数据安全性 | |
|-------|-------------------------------------|--|
| 账号管理 | | |
| 数据库连接 | 白名单设置 | |
| 监控与报警 | 网络隔离模式:高安全白名单模式。以下白名单明确区分经典网络及专有网络。 | |
| 数据安全性 | = default 专有网络 | |
| 备份恢复 | 1005-000 | |

- 8. 在ECS上配置RDS的VPC地址:
 - ・如果选择了保留经典网络地址,请在经典网络地址到期前,将RDS的VPC地址配置到VPC的 ECS中。
 - ・如果选择了不保留经典网络地址,那么切换网络类型后,经典网络的ECS对该RDS实例的内 网访问会立即断开。请将RDS的VPC地址配置到VPC的ECS中。

如果要使经典网络中的ECS通过内网连接到VPC的RDS,您可以使用*ClassicLink*,或者将ECS切换到VPC网络。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|--------------|
| #unique_158 | 修改RDS实例网络类型。 |

7.6 修改数据复制方式

您可以根据自身业务特点,设置RDS for MySQL主备实例之间的数据复制方式,以提高云数据库可用性。

复制方式介绍

- ・强同步
 - 应用发起的更新在主实例执行完成后,会将日志同步传输到所有备库,当集群中的大多数节 点收到并存储日志后,事务才完成提交。
 - 在强同步模式下,实例的复制方式会始终保持强同步,无论出现何种状况,都不会退化为异步。
 - 当实例的节点数≥3时,才支持强同步。因此,只有三节点企业版(原金融版)实例支持强同步。三节点企业版实例的数据复制方式无法修改。
- ・半同步

应用发起的更新在主实例执行完成后,会将日志同步传输到所有备库,当集群中的至少一个节点 收到日志后,不需要等待节点执行日志内容,事务就算完成了提交。

当备实例不可用或者主备实例间出现网络异常时,半同步会退化为异步。

・异步

应用发起更新请求,即进行增加、删除、修改数据的操作时,主实例完成操作后会立即响应应 用,同时主实例向备实例异步复制数据。因此,在异步数据复制方式下,备实例不可用时不会影 响主实例上的操作,而主实例不可用时会引起主备库数据不一致的概率较低。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘)
- ・ MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘)
- ・ MySQL 5.6高可用版
- MySQL 5.5

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|------------|-------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 一云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) | |
| | ●● 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🤎 华北1(青岛) | 📒 美国 (硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中,单击服务可用性。
- 5. 单击修改数据复制方式。

| 实例可用性 |
|--------------|
| 可用区类型: 单可用区 |
| 数据复制方式:半同步 🕐 |
| 备库编号: 「可用区D) |

6. 在弹出的对话框中,选择数据复制方式,单击确定。

| 修改数据复制方式 | | \times |
|----------|------------|----------|
| 数据复制方式: | ◎ 半同步 ◎ 异步 | |
| | 确) | 定 取消 |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|--------------------|
| #unique_160 | 修改实例的数据复制模式和高可用策略。 |

7.7 释放实例

根据业务需求,您可以手动释放按量付费实例或者退订包年包月实例。

|■ 说明:

释放或退订后,实例立即被清除,数据不再保留,请提前备份数据。

释放按量付费实例

注意事项

如果要释放主实例下的最后一个只读实例,需要先关闭读写分离功能。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 通过如下两种方式打开释放实例对话框:

・找到目标实例,在操作列中选择更多 > 释放实例。

| 云数据库RDS | 一云数据库管理 | | | | | 学习路径 | 至 登录数据库 | ♀ 刷新 | 创建实例 |
|---------|---------------------------|----------------------|---------------|------------|--------------|--------------|--------------|-------------------|------|
| 实例列表 | 基本信息 标签信息 | | | | | | | | |
| 回收站(0) | 实例名称 ▼ 请输入实例ID进行搜索 | 搜索 | | | | | | | 2 |
| | □ 实例名称 | 运行状态(全部) 👻 创建时间 | 实例类型(全部) ▼ 数排 | 据库类型(全部) ▼ | 所在可用区 | 网络类型(网络类型) 🔻 | 付盡类型 标签 | | 操作 |
| | rm- | 运行中 2018-08-29 17:14 | 常规实例 My | /SQL 5.6 | 华北 1 可用区B | 经典网络 | 按量付费 | 管理 转包年包 空更配置 | 月夏多 |
| | □ 编辑标签 实例授权 | | | | | 共有: | l条, 每页显示:30条 | 释放实例 | |

・a. 找到目标实例,单击实例ID。

b. 在基本信息页面,单击释放实例。

| < | h | 基本信息 | 设置白名单 迁移可用区 ^ | 实例分布 | 数据库恢复 | (原克隆实例) 🛛 |
|-------|----|---------------------------------------|------------------|--------|-------|-----------|
| 基本信息 | ^ | 实例ID: mi- | 名称: m-i | 口读尔例。 | | 安全不同。 |
| 账号管理 | | 地域可用区: 华北 1可用区B | 类型及系列:常规实例(高可用版) | 0 | | 0 |
| 数据库管理 | L | 内网地址: m | 内网端囗: 3306 | 添加只读实例 | | 添加灾备实例 |
| 数据库连接 | L. | 外网地址:申请外网地址 | 存储类型:本地SSD盘 | | | |
| 数据库代理 | L | 读写分离地址: 申请读写分离地址 | | | | |
| 监控与报警 | | 温馨提示:请使用以上访问连接用进行实例连接,VIP在业务维护中可能会变化。 | | | | |
| 数据安全性 | | 运行状态 | | | 转包年 | 包月 释放实例 |

4. 在弹出的对话框中,单击确定。

退订包年包月实例

您可以登录退订管理页面进行退订操作。详情请参见退款规则及退款流程。

常见问题

释放只读实例会影响业务吗?

答:会影响业务,建议您先将要释放的只读实例的读权重设置为0,然后再释放实例。



之前缓存的连接还是会连接到该只读实例,需要重新建立连接才会路由到其他只读实例。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-------------------------------------|
| #unique_164 | 释放按量付费的RDS实例(包年包月实例暂不 支持通过API退订) |

7.8 升级数据库版本

您可以将RDS for MySQL实例的引擎从低版本升级到高版本。

注意事项

- · 不支持数据库引擎版本的降级。
- ・目前仅支持从MySQL 5.5升级到MySQL 5.6。
- ·升级版本前,建议先购买目标版本实例测试兼容性。
- · 在数据库升级过程中, RDS服务可能会出现一次30秒的闪断, 请您尽量在业务低峰期执行升级 操作, 或确保您的应用有自动重连机制。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 找到目标实例,单击实例ID。

4. 单击升级数据库版本。

| < | 基本信息 | |
|---------|------------------------------------|---------|
| 甘木信白 | 实例ID: rm- | |
| 基本信息 | 地域可用区:华东 1可用区D | |
| が存在空田 | 内网地址: 设置白名单 后才显示地址 | |
| 数据库许按 | 外网地址: 申请外网地址 | |
| 教提库代理 | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能会 | 变化。 |
| <u></u> | 运行状态 | |
| 数据安全性 | 运行状态:运行中 | 付费类型: # |
| 服务可用性 | | |
| 日志管理 | 配置信息 | |
| | 规格族:通用型 | 数据库类型: |

5. 在弹出的对话框中,选择目标版本,单击开始升级。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|------------|
| #unique_166 | 升级RDS实例版本。 |

7.9 升级内核小版本

云数据库RDS for MySQL支持自动升级或手动升级内核小版本,内核小版本的升级涉及性能提升、新功能或问题修复等。

内核小版本功能详情请参见#unique_168。

功能介绍

RDS for MySQL实例默认自动升级内核小版本,您可以在基本信息页面看到小版本自动升级的设置情况,如下图。

| | 基本信息 | 跨地域迁移 | 设置白名单 迁移可用区 | ^ | 实例分布 数据库恢复 | E (原克隆实例) 🔗 | |
|------------------------------|-----------------------------|--------------|--------------------|---|---------------------------|-------------|--|
| 基本信息 | 实例ID: m | | | | | | |
| 账号管理 | 地域可用区: 华东1(杭州)可用区H | | 类型及系列: 常规实例 (高可用版) | | 只读实例 ◎ 灾备 0 | | |
| 数据库管理 | | | | | | | |
| 数据库连接 | 內國地址: 设置日名单 后才显示地址 | | MM9461: 3306 | | 添加只读实例 | 添加灾备实例 | |
| 教起库代理 | 外网地址:申请外网地址 | | | | | | |
| | 存储类型:本地SSD盘 | | | | | | |
| 监控与报警 | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业 | 务维护中可能会变化。 | | | | | |
| 数据安全性 | | | | | | | |
| 服务可用性 | 运行状态 | | | | 转包约 | 包月 释放实例 | |
| 日志管理 | 运行状态: 运行中 | 付费类型:按量付 | 费 | | 创建时间: 2019-04-08 11:08:17 | | |
| SQL 洞察 | | | | | | | |
| 性部代化 | 配置信息 | | | | 变更配置 | 升级内核小版本 | |
| TTHE PUPE | 规格族: 通用型 | 数据库类型: MyS | QL 5.5 升级数据库版本 | | CPU: 2 核 | | |
| CloudDBA | 数据库内存: 4096MB | 最大IOPS: 2000 | | | 最大连接数: 1200 | | |
| 性能趋势 | 可维护时间段: 02:00-06:00 设置 | 实例规格: rds.my | vsql.s2.large | | 小版本自动升级:自动升级 设置 | | |
| 实时性能 | | | | | | | |

- 自动升级:阿里云有新的内核小版本发布时,将会推送通知给您。自动升级操作将会在您设置
 的可维护时间段内进行,您也可以在待处理事件页面修改升级时间,详情请参见待处理事件。
- ・手动升级:当您的RDS for MySQL实例所使用的内核小版本生命周期(通常为1年)结束
 时,阿里云会推送通知给您,告知您实例需要在一个月内升级至最新的稳定版本。您可以在实例
 的基本信息页面手动升级内核小版本,也可以在待处理事件页面修改强制升级的时间(推送通知
 后的1个月内必须完成升级),详情请参见待处理事件。

内核小版本生命周期结束后,该内核版本将会下线。

注意事项

- ・升级内核小版本会重启实例,RDS服务可能会出现一次30秒的闪断,请您尽量在业务低峰期执 行升级操作,或确保您的应用有自动重连机制。
- · 升级内核小版本后无法降级。
- ・如果执行了升配等操作,实例会升级到新的内核小版本。

前提条件

RDS for MySQL实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0高可用本地SSD盘版
- ・ MySQL 8.0基础版
- ・ MySQL 5.7高可用本地SSD盘版
- ・ MySQL 5.7基础版
- · MySQL 5.6
- MySQL 5.5

修改自动升级设置

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| = | (-) 阿里云 | 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | c |
|-----|----------------|---|----------------|--------------------------------------|
| | | 61-620 | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数携 | 居库RDS | 0.1-0.50 , ; | 💴 华东1(杭州) | (法兰克福) |
| | | 一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一 | 💴 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 实例 | 例表 | | ₩ ₩4⊬1 (書良) | ************************************ |
| | | | | |
| 回收 | 位(0) | 基本信息 标图 | 🞴 华北2(北京) | 美国 (弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在基本信息页面单击小版本自动升级右侧的设置。
- 5. 选择自动升级或手动升级,然后单击确定。

| | C SPILL | | | 小版本 | 自动升级设置 | × | | | |
|------|---------|---|---------------------------|-------|------------|--------------------|---|---------------------------|----------------------|
| | < | | | | | | | | |
| | | | 基本信息 | | 💿 自动升级 | ○手动升級 2 | ~ | 实例分布 数据库恢复 | (原克隆实例) |
| 至 | 本信息 | | 实例ID: m ================= | | | | | | ette da ette (ML 40) |
| 账 | 号管理 | | 地域可用区:华东1(杭州)可用区H | | | 備定取消 | | 只读实例。 | 火奋头彻 🥥 |
| 数: | 据库管理 | | 内网地址:设置白名单后才显示地址 | | | 3内网端口-3306 | | U | 0 |
| 数 | 据库连接 | | 外网地址:申请外网地址 | | | | | 添加只被头例 | 添加火管头例 |
| 数: | 据库代理 | | 存储类型:本地SSD盘 | | | | | | |
| 监 | 控与报警 | | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接。VIF | 在业务维护 | 中可能会变化。 | | | | |
| 数 | 据安全性 | | | | | | | | |
| AR: | 务可用性 | | 运行状态 | | | | | 转包年 | 包月 释放实例 |
| B | 志管理 | | 运行状态: 运行中 | | 付费类型:按 | 屋付费 | | 创建时间: 2019-04-08 11:08:17 | |
| SC | 2L 洞察 | T | | | | | | | |
| 件 | 能优化 | | 配置信息 | | | | | 变更配置 | 升级内核小版本 |
| - 01 | 10.04 | | 规格族: 通用型 | | 数据库类型: | /lySQL 5.5 升级数据库版本 | | CPU: 2 核 | |
| ♥ Uk | OUDDBA | | 数据库内存: 4096MB | | 最大IOPS: 20 | 00 | | 最大连接数: 1200 | |
| 13 | 生能趋势 | | 可维护时间段: 02:00-06:00 设置 | | 实例规格: rds | .mysql.s2.large | | 小版本自动升级: 自动升级 设置 | 1 |
| | 复时性能 | | | | | | | | |

手动升级内核小版本

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| = | (-) 阿里云 | 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | c |
|-----|----------------|-------------------|-----------|-------------|
| | | 6 1-6 30 2 | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据 | 居库RDS | 0 0 0 1 0 0 0 7 5 | 🥙 华东1(杭州) | (法兰克福) |
| | | 云数据库管理 | 💴 华东2(上海) | ■ 英国(伦敦) |
| 实例 | 例表 | | 终北1(青岛) | ■ 羊国(建谷) |
| | | | | |
| 回收 | (站(0) | 基本1百息 你会 | 🎽 华北2(北京) | ■■ 美国(弗吉尼亚) |

3. 找到目标实例,单击实例ID。

- 4. 在基本信息页面单击升级内核小版本。
- 5. 在弹出的对话框中,选择升级时间,单击确定。

| | | Q 搜索 | | 要用 上单 | 音麗 企业 | 支持与服务 日 | a ū. Ä | 1 (?) 🛱 | 简体中文 |
|---------------------------------------|----------|--|------|-------|------------------|----------|--------|---------|------|
| | 升级内核小版本设 | 升级内核小版本设置 | | | | 帮助文档× | | | |
| 😵 rm- 🔹 (运行中) 🔹 返回实例列表 | | | TRDS | 操作描引 | 登录数据库 | 迁移数据库 | 重启实例 | 备份实例 | C 刷新 |
| | 当前版本 | rds_20181112 | | | | | | | |
| 基本信息 | 可升级到版本 | rds_20190522 版本间的差异,可参考文档 | ^ | | 例分布 | | 数据库 | 恢复(原克隆实 | 例) 🞯 |
| 实例ID: m | 升级时间 | ・ ・ ・ | | | 只读如 | に例 💿 | | 灾备实例 | 51 @ |
| 地域可用区:华东1(杭州)可用区H | | | | | (|) | | 0 | |
| 内网地址: mi | | 确 症 取消 | | | 添加只 | 」 读实例 | | 添加文會 | 实例 |
| 外网地址: 申请外网地址 | | 3 | | | | | | | |
| 存储类型:本地SSD鱼 | | | | | | | | | |
| 這醫提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能会变化。 | | | | | | | | | |
| 运行状态 | | | | | | | | | 续费 |
| 运行状态: 运行中 | | 付游类型: 包月 30 天后到期 | | 0320 | 前间:2019-06-11 03 | 2:04:03 | | | |
| | | | | | | | | | |
| 配置信息 | | | | | | | 交更配 | 一 升级内核 | 刻小版本 |
| 规格族: 通用型 | | 数据库供型: MySQL 5.5 升级数据库版本 | | | 1 核 | | | | |

7.10 变更配置

本文介绍如何变更实例的系列、规格、存储空间、存储类型、可用区等。

变配方式

- · 立即升降配: 变配后, 新的配置立即生效。包年包月实例和按量付费实例都支持立即升降配。
- · 续费时升降配:是指对实例进行续费,并在续费时变更实例配置。仅包年包月实例支持续费时
 升降配,新的配置将在下一计费周期生效。例如,包月实例到期时间为2018年6月20日,您在
 2018年5月10日进行了实例的续费和升配的操作,则该续费和升配会在2018年6月20日生效。

🧮 说明:

变配任务下达后,系统将磁盘数据同步到一个新实例,然后根据立即升降配或续费时升降配确定时 间,到时间后系统将老实例的实例ID和连接地址等信息切换到新实例。

变更项

如您需要横向扩展数据库的读取能力,请参见*MySQL*只读实例简介和创建*MySQL*只读实例,通过只 读实例来分担主实例的压力。

| 变更项 | 说明 |
|-----|---|
| 系列 | ・ MySQL 5.6:高可用版变更为三节点企业版(原金融版),或三节点企业版 変更为高可用版。 |
| | 道 说明: MySQL 5.6实例网络类型需要为经典网络。 |
| | ・ MySQL 5.7:基础版变更为高可用版。 |

| 变更项 | 说明 |
|------|--|
| 规格 | 所有实例类型都支持变更规格。 |
| 存储空间 | 所有实例都支持增加存储空间。 |
| | 仅 <mark>续费变配</mark> 时,基于本地盘的包年包月实例可以降低存储空间。 |
| | 道 说明: |
| | ・ 增加或降低存储空间时不能超过该规格的存储空间限制,详情请参 见#unique_34。 |
| | ・基于云盘的实例无法降低存储空间。 |
| | ・若当前规格对应的存储空间范围无法满足您的需求,请选择其它实例规格。 |
| 存储类型 | MySQL 5.7基础版变更为高可用版时,存储类型由SSD云盘变更为本地SSD盘。 |
| 可用区 | 对于MySQL 5.6在高可用版和三节点企业版(原金融版)之间的切换,需要变更 实例所在的可用区。 |
| | 道 说明: 变更可用区需要迁移数据,数据量越大,所需时间越长。 |



变更上述配置不会导致实例连接地址的改变。

计费规则

请参见变配的计费规则。

前提条件

您的阿里云账号没有未支付的续费订单。

注意事项

- · 在变更配置生效期间,RDS服务可能会出现一次约30秒的闪断,而且与数据库、账号、网络等相关的大部分操作都无法执行,请尽量在业务低峰期执行变配操作,或确保您的应用有自动重连机制。
- 由于基础版只有一个数据库节点,没有备节点作为热备份,因此当该节点意外宕机或者执行变更 配置、版本升级等任务时,会出现较长时间的不可用。如果业务对数据库的可用性要求较高,不 建议使用基础版,可选择其他系列(如高可用版)。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | ************************************* | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 🐕 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 单击变更配置。

| 基本信息 | 基本信息 | 设置白名单 🔨 | 实例分布 |
|-------|-------------------------------------|------------------|---------------------------------------|
| 账号管理 | 实例ID: m- | 名称: rm- | 临时空间。 |
| 数据库管理 | 地域可用区: 华东 1可用区F | 类型及系列:常规实例(基础版) | 0 |
| 数据库连接 | 内网地址: 设置白名单 后才显示地址 | 内网端口: 3433 | 添加临时实例 |
| 监控与报警 | 存储类型: SSD云盘 | | |
| 数据安全性 | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能会变 | it. | |
| 备份恢复 | 运行状态 | | 续费 |
| | 运行状态: 运行中 | 付费类型: 包月 29 天后到期 | 创建时间: 2018-08-24 10:46:30 |
| | あつ 男 (合 色 | | · · · · · · · · · · · · · · · · · · · |
| | 配直后芯 | | 安更配置 |

5. (仅包年包月实例需要执行此步骤)在弹出的对话框中,选择变更方式,单击下一步。

立即升级配置

升级实例的规格(内存和CPU),该操作立即生效,实例的连接数和IOPS将随着规格的 升级而提升。

🥥 续费降配/续费升配

对实例进行续费,并降低或升级续费后的实例配置,续费变配的规格在下一个计费周期 才生效

○ 立即降低配置

降低实例的规格(内存和CPU),实例的连接数和IOPS将随着规格的降级而下降,而导 致实例性能降低,独享实例只支持降级到同等存储容量的规格。

○ 弹性升级

短期弹性提升实例规格(内存和CPU),实例的连接数和IOPS也将随规格升级而提升, 可随时延长。

取消

下一步

6. 修改实例的配置。具体请参见变更项。

- 7. 选择变更实例配置的执行时间。
 - ·数据迁移结束后立即切换:变更实例配置会涉及到底层的数据迁移,您可以选择在数据迁移 后立即切换。
 - 可维护时间内进行切换:在变更配置生效期间,可能会出现一次约30秒的闪断,而且与数据 库、账号、网络等相关的大部分操作都无法执行,因此您可以选择在可维护时间段内执行切 换的操作。

| 道 说明:若您要修改可维护时间,执行如下操作: | | | | | | |
|--|---|--|--|--|--|--|
| a. 单击修改。 | | | | | | |
| 切换时间: 〇 数据迁移结 | 「抹后立即切换 ● 可维护时间内进行切换(当前设置: 02:00-06:00 [修改]) | | | | | |
| b. 在配置信息区域修改可维持 | 护时间段,单击保存。 | | | | | |
| 问题诊断 | 配置信息 | | | | | |
| SQL 优化 | 规格族:通用型 | | | | | |
| SQL 统计 | 数据库内存: 4096MB | | | | | |
| 诊断报告 | 可维护时间段: 〇 06:00-07:00 〇 07:00-08:00 〇 08:00-09:00 〇 09:00-10:00 | | | | | |
| 备份恢复 | ○ 10:00-11:00 ○ 11:00-12:00 ○ 12:00-13:00 ○ 13:00-14:00 | | | | | |
| 参数设置 | 14:00-15:00 15:00-16:00 16:00-17:00 17:00-18:00 18:00-19:00 19:00-20:00 20:00-21:00 21:00-22:00 | | | | | |
| 数据分析 | ○ 22:00-23:00 ○ 23:00-00:00 ○ 00:00-01:00 ○ 01:00-02:00 ○ 02:00-03:00 ○ 03:00-04:00 ○ 04:00-05:00 ○ 05:00-06:00 | | | | | |
| 开放搜索 | 保存 取消 | | | | | |

c. 返回变更配置的页面,刷新页面,重新进行变更配置的操作。

8. 在变更配置页面,勾选服务协议,单击确认变更,并完成支付。

常见问题

1. 存储类型(本地SSD盘、SSD云盘和ESSD云盘)如何变更?

答:请参见云盘如何变更为本地盘。

2. 仅扩容存储空间,需要迁移数据到新实例吗?

答:需要检查实例所在主机上是否有足够存储空间用于扩容。如果有则直接扩容,不需要迁移数据;如果没有,则需要迁移数据到拥有足够存储空间的主机上。

7.11 设置实例参数

您可以使用控制台或者API查看和修改部分参数的值,并在控制台查询参数修改记录。

注意事项

- ・为保证实例的稳定,控制台仅开放部分参数的修改,如果找不到需要修改的参数,请提交工单处
 理。
- · 修改参数值时请参考控制台上可修改参数页面中的可修改参数值列。
- ・部分参数修改后需要重启实例,具体请参见控制台上可修改参数页面中的是否重启列。建议您在 业务低峰期操作,并确保应用程序具有重连机制。

修改参数值

如果需要批量修改实例的参数,建议您使用参数模板。

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 一云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击参数设置。

| | 可修改参数 修改历史 | | | |
|---------|------------------------------|---------|--------------|-----------------------|
| 基本信息 | | | 应用模版 导出为模版 导 | 入参数 导出参数 提交参数 撤销 |
| 账号管理 | | | | |
| 数据库管理 | 参数名 | 参数默认值 | 运行参数值 | 是否重 可修改参数值 参数描 启 述 |
| 备份恢复 | automatic_sp_privileges | ON | ON 🎤 | 否 [ON OFF] 0 |
| 数据库连接 | auto_increment_increment | 1 | 1 | 否 [1-65535] 0 |
| 数据库代理 | auto_increment_offset | 1 | 1 | 香 [1-65535] 0 |
| 监控与报警 | back_log | 3000 | 3000 🎤 | 是 [0-65535] 0 |
| 数据安全性 🖸 | binlog_cache_size | 2097152 | 128KB 🎤 | 否 [4096-16777216] 0 |
| 服务可用性 | binlog_checksum | CRC32 | CRC32 | 是 [CRC32 NONE] 0 |
| | binlog_order_commits | ON | ON 🖍 | 否 [ON OFF] 0 |
| 参数设置 | binlog_rows_query_log_events | OFF | OFF | 否 [ON OFF] 0 |

5. 您可以进行如下操作:

将参数模板应用到实例

▋ 说明:

对于需要重启实例的参数模板,建议您在业务低峰期操作,并确保应用程序具有重连机制。

a) 单击应用模板。

b) 选择需要应用的参数模板,单击确定。

📕 说明:

- 您可以查看到该参数模板的参数个数,以及是否需要重启实例。如果需要查看更详细的参数变更情况,请单击查看变更参数。
- ·如果找不到参数模板,请确认参数模板所在地域和该实例所在地域是否一致。如果不在相同地域,您可以复制实例模板到该实例所在地域。详情请参见使用参数模板。

| 应用模版 | | × |
|---------|---------------------|-------------|
| 模板名称: | test1234 👻 | |
| 参数个数: | 2 | |
| 是否需要重启: | 否 | |
| 更新时间: | 2019-08-15 15:55:26 | |
| 查看变更参数 | | |
| | 确知 | 〕 取消 |

将实例的参数配置导出为参数模板

- a) 单击导出为模板。
- b) 设置如下参数。

| 参数 | 说明 |
|------|---|
| 模板名称 | 模板的名称。由英文、数字、小数点(.)或下划线(_)组成,以 字母开头,不能包含中文,长度为8~64个字符。 |

| 参数 | 说明 |
|----|--------------------------------|
| 描述 | 备注该模板的相关信息,便于后续管理。长度为0~200个字符。 |

| 导出为模版 | | \times |
|-------|---|----------|
| 模板名称: | | |
| | 必须由英文、数字、小数点和下划线组成,以字母开头,不能包含 中文,长度范围(8-64)。 | |
| 描述: | | |
| | 不限制语言,长度范围 (0-200) 。 | |
| | 确定取 | 肖 |

c) 单击确定即可在该地域创建一个新的参数模板。

导出参数

单击导出参数会将TXT格式的参数文件保存到本地。该TXT文件包含该实例的所有参数值。

导入参数

- a) 导出的参数文件修改完成后,可以单击导入参数,将参数文件内容粘贴到对话框中。
- b) 单击确定。
- c) 在右上角单击提交参数。

兰 说明:

·如果修改的参数需要重启实例才生效,系统会提示您是否重启,建议您在业务低峰期操 作,并确保应用程序具有重连机制。

| 应用模版 | 导出为模版 | 导入参数 | 导出参数 提交参 | 数撤销 |
|------|-------|----------|---------------------------------------|----------|
| 运行 | 「参数值 | 是否重 启 | 可修改参数值 | 参数描 述 |
| ON | 1 | 否 | [ON OFF] | 0 |
| 1 | 1 | 否 | [1-65535] | 0 |
| 1 | 1 | 否 | [1-65535] | 0 |
| | | | · · · · · · · · · · · · · · · · · · · | _ |

·参数的修改未提交时,如果想取消修改,请单击撤销。

修改单个参数

a) 在可修改参数列表内找到需要修改的参数,单击运行参数值列的 🧨。

b) 根据提示的取值范围输入参数值。

| 32768 | |
|-----------------------|--|
| 输入范围: [4096-16777216] | |
| 确定取消 | |

- c) 单击确定。
- d) 在右上角单击提交参数。



- ·如果修改的参数需要重启实例才生效,系统会提示您是否重启,建议您在业务低峰期操作,并确保应用程序具有重连机制。
- ·参数的修改未提交时,如果想取消修改,请单击撤销。

查看参数修改历史

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击参数设置。
- 5. 单击修改历史页签。
- 6. 选择时间范围并单击查询。

| 参数设置 🖉 | | | | |
|---------------------------------|---------|---------|------|---------------------|
| 可修改参数 修改历史 | | | | |
| 选择时间范围: 2019-08-16 至 2019-08-16 | 查询 | | | |
| 参数名 | 变更前的参数值 | 变更后的参数值 | 是否生效 | 变更时间 |
| delayed_insert_timeout | - | - | 已生效 | 2019-08-16 14:25:12 |
| default_time_zone | - 100 | | 已生效 | 2019-08-16 14:25:12 |
| delayed_insert_timeout | - | - | 已生效 | 2019-08-16 14:20:41 |
| default_time_zone | - 100 | | 已生效 | 2019-08-16 14:20:41 |

7.12 使用参数模板

如果需要批量管理实例的参数,您可以使用参数模板功能,快速应用模板到实例上。

前提条件

实例版本如下:

- MySQL 8.0
- MySQL 5.7
- MySQL 5.6

背景信息

本文介绍如何新建、管理、使用参数模板,如果仅需要修改单个实例的某个参数,请参见<mark>设置实例</mark>参数。

新建参数模板

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 | |
|----------|-----------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ❷ 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

3. 在左侧导航栏选择参数模板,然后在右上角单击新建参数模板。

| 云数据库RDS | 参数模版 | | | | | | ○ 刷新 | 新建参数模版 |
|----------|-----------|-------|------|---------|-------|------|------|----------------|
| 概览 | □ 模板ID/名称 | 数据库英型 | 模板类型 | 数量 | 需要重启 | 创建时间 | 修改时间 | 2 操作 |
| 实例列表 | | | | | | | | |
| 跨地域备份 | | | | 没有查询到符合 | 条件的记录 | | | |
| 容灾集群 | | | | | | | | |
| 回收站(3) | | | | | | | | |
| 待处理事件 | | | | | | | | |
| 历史事件 | | | | | | | | |
| 参数模版 1 - | | | | | | | | |
| | | | | | | | | |

4. 设置如下参数。

| 参数 | 说明 | | | |
|-------|---|--|--|--|
| 模版名称 | 模板的名称。由英文、数字、小数点(.)或下划线(_)组成,以字母 开头,不能包含中文,长度为8~64个字符。 | | | |
| 数据库引擎 | 当前仅支持MySQL。 | | | |
| 数据库版本 | 当前支持MySQL 5.6和MySQL 5.7。 | | | |
| 描述 | 备注该模板的相关信息,便于后续管理。长度为0~200个字符。 | | | |
| 添加参数 | 单击添加参数会增加一行参数供您选择参数名以及设置取值,您还可 以看到取值范围、默认值等信息。 | | | |
| | 送明: ・需要配置下一个参数,请再次单击添加参数。 ・需要删除某个参数,请单击该参数右侧的删除。 | | | |
| | Parts RLE RLE RLE Interment effect 0 R 1 2 RLE | | | |
| | Image: Control = 1 Image | | | |
| 导入 | 您可以将导出的模板修改好之后,单击导入,粘贴参数生成模板。导 出模板请参见 <mark>设置实例参数</mark> 。 | | | |

5. 单击确认创建。

管理参数模板

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q, 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🕙 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 2 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

3. 在左侧导航栏选择参数模板。

| 云数据库RDS | 参数模版 | | | | | | | ○ 別新 新建参数模板 |
|----------------|-------------------|-----------|-------|----|------|---------------------|---------------------|---------------------|
| 概览 | □ 模板ID/名称 | 数据库类型 | 模板类型 | 数量 | 素要重启 | 创建时间 | 修改时间 | 操作 |
| 实例列表 | rpg-h test1234 | MySQL 5.6 | 用户自定义 | 2 | 否 | 2019-08-15 15:55:26 | 2019-08-15 15:55:26 | 查看 应用到实例 复制创建 修改 删除 |
| 跨地域备份 | □ 对比差异 批量删除 | | | | | | | |
| 容火果群 回收站(3) | | | | | | | | |
| 待处理事件 | | | | | | | | |
| 历史事件 | | | | | | | | |
| 参数模版 | | | | | | | | |

4. 您可以对参数模板进行如下操作:

查看参数模板

单击查看,查看该参数模板的基本信息和参数信息。

| 模板ID: rpg-hr | 全返回参数格 | 期后 | | | | | | |
|-----------------------|--------|------|-----------------|----------------|------|--|--|--|
| | | | | | | | | |
| 基本信息 | 基本信息 | | | | | | | |
| 模板ID: rpg-hr | | | | 模板名称: test1234 | | | | |
| 数据库引擎: MySQL 数据库制 | | | | | | | | |
| 描述: | | | | | | | | |
| | | | | | | | | |
| 参数 | | | | | | | | |
| 参数名 | 描述 | 是否重启 | 可修改参数值 | 默认值 | 配置值 | | | |
| auto_increment_offset | 0 | 否 | [1-65535] | 1 | 2 | | | |
| binlog_cache_size | 0 | 否 | [4096-16777216] | 2097152 | 4096 | | | |
| | | | | | | | | |

将参数模板应用到实例



应用参数模板到多个实例上时请确认参数是否适用这些实例,请您谨慎操作。

>

a) 单击应用到实例。

b) 选择需要应用参数模板的实例,单击

移动到右侧,并检查参数修改情况。

| 用到实例 11返回参数模版 | | | | | |
|--------------------------|-----------|-------------|----------------|--------|---|
| 模版名称: | rpg- | | | | |
| 数据库版本: | MySQL 5.6 | | | | |
| 是否需要重启: | 否 | | | | |
| 选择RDS实例: | 最多10个 | | | | |
| 全部实例 Q Im-te I | 2 | 已选实例 m-t | | | |
| 参数对比: | | | | | |
| 参数项 | | r | rm-t4nq7783y8u | 9pqef8 | |
| automatic_sp_privileges | | c | NC | | 3 |
| auto_increment_increment | | t | 1 | | |

c) 单击确定。

复制本地域的参数模板到其他地域

- a) 单击复制创建。
- b) 设置如下参数。

| 参数 | 说明 |
|------|---|
| 地域 | 需要复制到的目标地域。 |
| 模板名称 | 模板的名称。由英文、数字、小数点(.)或下划线(_)组成,以 字母开头,不能包含中文,长度为8~64个字符。 |

| 参数 | 说明 |
|----|--------------------------------|
| 描述 | 备注该模板的相关信息,便于后续管理。长度为0~200个字符。 |

| 复制创建 | | \times |
|---------|---|----------|
| 数据库版本: | MySQL 5.6 | |
| * 地域: | 请选择 | |
| 参数模版ID: | rpg | |
| * 模板名称: | | |
| | 必须由英文、数字、小数点和下划线组成,以字母开头,不能包含 中文,长度范围(8-64)。 | |
| 参数个数: | 2 | |
| 描述: | | |
| | 不限制语言,长度范围 (0-200) 。 | |
| | 確定 取消 | |

c) 单击确定。

修改参数模板

- a) 单击修改,修改参数模板。详细参数说明请参见参数模板说明。
- b) 单击确认修改。

删除参数模板

单击删除, 在弹出的对话框中单击确定。



删除参数模板不会影响已经应用该模板的实例。

7.13 实例回收站

RDS实例过期或欠费后,会进入回收站。您可以在回收站中解锁实例、重建实例或销毁实例。

充值解锁

RDS实例因为欠费被锁定时,可以对账号充值解锁实例。

续费解锁

RDS实例因为到期被锁定时,可以在回收站中对实例进行续费解锁。

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| 基本信息 标签 | 🌯 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| | 💴 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 诽 | 💴 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 在左侧导航栏中单击回收站。
- 4. 找到被锁定的实例,单击续费解锁为实例续费。

续费后,实例会立即恢复正常。

| 实例名称● | 运行状态(全部) 👻 | 创建时间 | 实例类型(全部) 👻 | 数据库类型(全部) 👻 | 所在可用区 | 网络类型(网络类型) 👻 | 付费类型 | |
|----------------------|------------|------------------|------------|-------------|-----------------------------------|---|-----------------|------|
| rm-14_1_01_010_10_78 | 已穩定 | 2018-04-27 19:28 | 常规实例 | MySQL 5.6 | 亚太东南 1 (新加 坡) 可用区A+可用区 B | 专有网络 (VPC:vpc-t4n1s20l8yt8shn5nqv4b) | 包月 到期时间: | ,费解锁 |

重建实例

实例到期后第8天将被释放,数据备份将继续保留8天,在这8天里,您可以通过重建实例功能,将 数据恢复到一个新实例。实例到期后第16天,数据备份也会删除,则数据无法找回。

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|------------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ❷ 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 💴 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🐕 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 在左侧导航栏中单击回收站。
- 4. 找到被释放的实例,单击重建实例。

默认会在原实例所在的可用区创建相同规格的实例,您也可以选择其它可用区及其它实例规格。

销毁实例

RDS实例到期或欠费后,您可以在回收站中销毁该实例。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 👻 | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 | |
|----------|------------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🕙 华东1(杭州) | (法兰克福) | |
| | 🐕 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 💴 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 译 | 🐕 华北2 (北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 在左侧导航栏中单击回收站。
- 4. 找到目标实例,单击立即销毁。
8 主机组

8.1 主机组简介

RDS for MySQL支持主机组功能,让您以集群形式批量管理实例。

功能描述

主机组功能是以集群形式批量管理实例,一个地域创建多个主机组,一个主机组包含多个主机,一 个主机包含多个实例。

主机组在集群维度提供资源调度、主机管理、实例管理三大功能体系:

- · 资源调度:您可以通过资源视角配置超配比,充分利用资源。资源分为CPU、内存、存储空间、IOPS、网络流量、数据库连接5个维度。
- · 主机管理: 主机是主机组的资源载体, 管理主机包括添加主机、替换主机、迁空主机等。
- · 实例管理:管理数据库服务实例,包括主实例、备实例、只读实例和日志实例四种类型,并且开放RDS内部管理实例的功能。

功能优势

主机组功能的优势主要包括如下三个方面:

· 更加灵活的资源调度

您可以在主机组内部调度实例,最大化使用集群资源。

· 更加强大的企业级数据库服务

阿里自研的AliSQL内核和RDS平台提供企业级数据库能力。

・更加丰富的权限开放

在完备的隔离基础之上,对您开放更多权限:

- 开放数据库最高权限;
- 开放主机用户权限,例如登录、查看、特定写入与执行的权限;
- 开放第三方程序管理权限,您可以自研管理系统管理RDS实例。

组织架构



使用流程

- 1. 创建主机组
- 2. 添加主机
- 3. 创建实例

8.2 创建主机组

您需要先创建主机组,才能使用主机组内的各项功能。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

注意事项

- ・一个主机组只能位于一个地域。
- ・一个主机组只能属于一个专有网络VPC。
- ・主机组名在同地域内必须唯一。

创建主机组

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择想要创建主机组的地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。

4. 单击创建主机组。

| 云数据库RDS | 云数据库RDS / 主机组列表 | | | | |
|---------|-----------------|------|-----|-----|--------|
| | 主机组列表 | | | | |
| 实例列表 | | | | | |
| 主机组列表 | 创建主机组 | | | | |
| 跨地域备份 | 主机组ID | 专有网络 | 主机数 | 实例数 | 实例分配策略 |
| 回收站(1) | dhg- | vpc | 2 | 2 | 均衡分配 |
| 待处理事件 | | | | | |

5. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|----------|--|
| 引擎 | 主机组的引擎。当前仅支持MySQL。 |
| CPU超配比参数 | 主机组的CPU超配比。取值范围:100%~300%,默认为 200%,即所有实例的CPU资源之和可以是实际CPU资源的2 倍,可以最大化使用CPU资源。 |
| 空间超配比参数 | 主机组的空间超配比。取值范围:100%~200%,默认为 200%,即所有实例的空间资源之和可以是实际空间资源的2 倍,可以最大化使用空间资源。 |
| 内存最大使用率 | 主机组中每台主机的内存最大使用率。取值范围:0%~90 %,默认为90%。 |
| 资源分配策略 | 主机组资源调度的默认分配策略: |
| | ·均衡分配:最大化追求更稳定的系统表现,优先从更空的主机中分配资源。 ·紧凑分配:最大化追求更充分的资源利用率,优先从已分配资源的主机中分配资源。 |

| 参数 | 说明 |
|----------|--|
| 专有网络 | 主机组归属的专有网络VPC。 |
| | 前明: VPC设置后无法修改,只能 <mark>删除主机组</mark> 后重新创建主机 组,请确保VPC选择正确。 |
| 主机故障处理策略 | 主机故障时,系统的处理策略: |
| | ・ 自动替换主机:系统会自动替换故障主机。 |
| | 道 说明: |
| | 如果故障主机是云盘主机,必须打开允许自动快照主机 存储空间才能自动替换主机; |
| | 如果故障主机是非云盘主机,则系统会先将故障主机上 的实例迁移走,然后再替换故障主机。 |
| | ・ 手动替换主机:用户需要手动替换故障主机。 |

| 创建主机组 | | | × |
|------------|--|------------------|----|
| * 引擎 | MySQL 🗸 | | |
| CPU超配比参数 | 200 | 范围 (100%~300%) | |
| 空间超配比参数 | 200 | 范围 (100% ~ 200%) | |
| 内存最大使用率 | 90 | 范围 (0%~90%) | |
| 资源分配策略 🕗 | ● 均衡分配 ○ 紧凑分配 | | |
| * 专有网络 | vpc 如需创建新的专有网络,您可到 | □控制台创建 | |
| 主机故障处理策略 😮 | 自动替换主机 〇 手动 封 計 日 动 哲 按 主 动 哲 书 世 市 市 | 换主机 | |
| | | 确认取消 | ۲m |

6. 单击确认。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-----------|
| #unique_183 | 创建RDS主机组。 |

后续步骤

主机组创建完成后,您需要添加主机。

8.3 添加主机

主机组创建后,您需要在主机组内添加主机,才能在主机上创建实例并使用主机组的各项功能。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

前提条件

已创建主机组。

注意事项

您需要添加至少2台主机,才能在主机组内创建实例,使用完整的主机组功能,这是因为系统需要 在2台主机上分别创建主实例和备实例保证高可用性。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。
- 4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。

5. 在左侧选择主机列表,然后单击添加主机。

| 主机组 (dhg- | ectrospice. |) | |
|--------------------|-------------------|-----------------------------|-----------|
| 主机组信息 | 添加主机 2 目主机 | 替换主机 停止分 配 实例 迁空主机实例 | 删除主机 |
| 主机列表 1 实例列表 | i | 洋情信息 更多 🗸 | |
| | 状态 ● 使用中 | 分配状态 • 可分配 | 状态 ● 使用中 |
| | 网络信息 vpc- | . IP地址 192 | 网络信息 vpc- |
| | 实例数 3 | 可用区 杭州 可用区 | 实例数 3 |

6. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|---------|---|
| 地域 | 主机所在的地域。 |
| 可用区 | 主机所在的可用区。 |
| 主机组 | 主机所属的主机组。 |
| 主机RDS规格 | 主机的规格。 |
| 存储空间 | 主机的存储空间。 |
| 存储类型 | 主机的存储类型,当前仅支持本地SSD盘。 |
| 网络类型 | 主机的网络类型,当前仅支持专有网络。 |
| 虚拟交换机 | 主机所属的虚拟交换机。如果选择为空,请根据下方提示单 击控制台创建跳转到专有网络控制台进行创建。 |
| 购买数量 | 主机数量。建议购买至少2台,因为系统需要在2台主机上分别 创建主实例和备实例保证高可用性。 |

| 参数 | 说明 |
|------|--|
| 购买时长 | 主机购买时长。您可以勾选自动续费以免忘记续费导致主机 资源释放。系统会根据您的购买时长自动续费,例如购买3个 月,则自动续费周期也是3个月。 |



7. 单击立即购买并完成支付。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|----------|
| #unique_184 | 添加RDS主机。 |

后续步骤

主机创建完成后,您需要创建实例。

8.4 创建实例

主机创建后,您需要在主机组内创建实例才能正常使用主机组的各项功能,系统会根据资源分配模式在主机上创建实例。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

前提条件

已在添加主机。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|-----------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 📕 徳国(法兰克福) | |
| | * 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。
- 4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。
- 5. 在左侧选择实例列表,然后单击创建实例。

| 主机组 (dhg | | | | | | | | |
|----------|-------------------|------|----------|------|-----------|---------|------|---------------|
| 主机组信息 | 实例名称 ∨ 请输入实例ID搜 搜 | ġ. | | | 创建实 | 2 实例 | 重建备库 | \$ <u>*</u> C |
| 主机列表 | □ 实例名称 | 主机名 | 运行状 态 | 实例类型 | 数据库类型 | 可用区 | 操作 | |
| 实例列表 | m | i-b; | 运行中 | 主实例 | MySQL 5.7 | 杭州 可用区H | 详情 | 迁移 重建备库 |
| | m m | i-br | 运行中 | 主实例 | MySQL 5.7 | 杭州 可用区H | 详情 | 迁移「重建备库 |

6. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|-------|----------------------|
| 数据库类型 | 实例的数据库类型,当前仅支持MySQL。 |
| 版本 | 实例的数据库版本,当前仅支持5.7。 |
| 系列 | 实例的系列,当前仅支持高可用版。 |

| 参数 | 说明 |
|------------|--|
| 网络类型 | 实例的网络类型,当前仅支持专有网络。 |
| 专有网络 | 实例所属的专有网络,在 创建主机组 时决定,无法修改。 |
| VSwitch ID | 实例所属的虚拟交换机。 |
| 规格 | 实例的规格。 |
| 存储空间 | 实例的存储空间。 |



7. 单击确定。

相关API

| API | 描述 |
|------------|----------|
| #unique_37 | 创建RDS实例。 |

后续步骤

创建成功实例,您就可以正常使用RDS的功能,详情请参见使用流程。

8.5 管理主机组

创建主机组后,您可以查看、修改、删除主机组。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

查看主机组信息

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🥙 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🛀 华北2 (北京) | 💭 美国(弗吉尼亚) |

3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。

| | 〕 说明: 默认展示主机组ID | 、专有网约 | 洛、 | 主机数等 | 信息, | 您可以在右 | 侧单击 | \$ | 进行设置。 |
|---|----------------------------|-----------|-----------|---|--------|------------|--------|---------------------|--|
| | 主机组列表 mit±man ±6/800 | 专有网络 | 主机数 | 实例数 | 实例分配策略 | 故障处理编略 | | 91988#7161 | 9 ± उ इन् |
| | dı; | чрованац. | 2 列设置 | 3 未显示列 COU超能比 可存得成代规理 试查组现比 | 均衡分配 | 田田登山王式 | × 2 | 2019-10-15 15:42:50 | (報告) 25(19) 25(29)(1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) |
| • | 您可以在右侧单击 | ⊻ | 下载主 | E机组信 | 息到本 | 地查看。 | | | |

4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。

参数说明如下。

| 参数 | 说明 | | | |
|----------|---|--|--|--|
| 主机组ID/名称 | 主机组ID和名称。 | | | |
| 专有网络 | 主机组归属的专有网络VPC。 | | | |
| 主机数(台) | 主机组内的主机数。 | | | |
| 实例数 (个) | 主机组内的实例数。 | | | |
| 主机故障处理策略 | 主机故障时,系统的处理策略: | | | |
| | ・ 自动替换主机:系统会自动替换故障主机。 | | | |
| | 道 说明: | | | |
| | 如果故障主机是云盘主机,必须打开允许自动快照主机 存储空间才能自动替换故障主机; | | | |
| | 如果故障主机是非云盘主机,则系统会先将故障主机上 的实例迁移走,然后再替换主机。 | | | |
| | ・手动替换主机:用户需要手动替换故障主机。 | | | |
| 资源分配模式 | 主机组资源调度的默认分配策略: | | | |
| | · 均衡分配:最大化追求更稳定的系统表现,优先从更空的主机中分配资源。 | | | |
| | · 緊凑分配:最大化追求更充分的资源利用率,优先从已分配 资源的主机中分配资源。 | | | |
| CPU超配比 | 主机组的CPU超配比。例如CPU超配比为200%,即所有实例 的CPU资源之和可以是实际CPU资源的2倍,可以最大化使用 CPU资源。 | | | |
| 空间超配比 | 主机组的空间超配比。例如空间超配比为200%,即所有实例 的空间资源之和可以是实际空间资源的2倍,可以最大化使用 空间资源。 | | | |
| 内存最大使用率 | 主机组中每台主机的内存最大使用率。 | | | |
| 创建时间 | 主机组的创建时间。 | | | |

基本信息 主机组信息 主机组ID/名称 dhg-专有网络 vpc-主机列表 主机数 (台) 实例数 (个) 2 3 实例列表 主机故障处理策略 💡 自动替换主机 资源分配模式 🕜 均衡分配 CPU超配比 200% 内存最大使用率 90% 空间超配比 200% 创建时间 2019-10-15 15:42:50

修改主机组

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 译 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。
- 4. 在目标主机组的操作列单击修改。

| 创建主机组 | | | | | | | \$ ¥ C |
|-------|------|-----|-----|--------|--------|---------------------|---------------|
| 主机组ID | 专有网络 | 主机数 | 实例数 | 实例分配策略 | 故障处理策略 | 创建时间 | 操作 |
| dhg | vpc | 2 | 3 | 均衡分配 | 自动替换主机 | 2019-10-15 15:42:50 | 详细信息 修改 删除 |
| | | | | | | | く 上一页 1 下一页 > |

5. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|----------|--|
| 主机组名称 | 自定义主机组名称,方便区分。 |
| CPU超配比参数 | 主机组的CPU超配比。取值范围:100%~300%,默认为 200%,即所有实例的CPU资源之和可以是实际CPU资源的2 倍,可以最大化使用CPU资源。 |
| 空间超配比参数 | 主机组的空间超配比。取值范围:100%~200%,默认为 200%,即所有实例的空间资源之和可以是实际空间资源的2 倍,可以最大化使用空间资源。 |
| 内存最大使用率 | 主机组中每台主机的内存最大使用率。取值范围:0%~90 %,默认为90%。 |
| 资源分配策略 | 主机组资源调度的默认分配策略: |
| | ·均衡分配:最大化追求更稳定的系统表现,优先从更空的主机中分配资源。 ·紧凑分配:最大化追求更充分的资源利用率,优先从已分配资源的主机中分配资源。 |

| 参数 | 说明 | | | | | |
|----------|--|--|--|--|--|--|
| 主机故障处理策略 | 主机故障时,系统的处理策略: | | | | | |
| | · 自动替换主机:系统会自动替换故障主机。 | | | | | |
| | 道 说明: | | | | | |
| | 如果故障主机是云盘主机,必须打开允许自动快照主机 存储空间才能自动替换故障主机; | | | | | |
| | 如果故障主机是非云盘主机,则系统会先将故障主机上 的实例迁移走,然后再替换主机。 | | | | | |
| | ・ 手动替换主机:用户需要手动替换故障主机。 | | | | | |



WPC无法修改,如果需要修改VPC,只能重新创建主机组。

| 修改主机组 (dhg- |) | | × |
|-------------|----------------|----------------|------|
| 主机组名称 | test1 | | |
| CPU超配比参数 | 200 | 范围 (100%~300%) | |
| 空间超配比参数 | 200 | 范围 (100%~200%) | |
| 内存最大使用率 | 90 | 范围 (0%~90%) | |
| 资源分配策略 💡 | ● 均衡分配 ── 紧凑分配 | | |
| 主机故障处理策略 2 | ◉ 自动替换主机 ○ 手动 | 替换主机 | |
| | | | |
| | | | 确认取消 |

6. 单击确认。

删除主机组

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🍋 华东2(上海) | ₩ 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。

4. 在目标主机组的操作列单击删除。

| 主机组列表 | | | | | | | |
|-------|------|-----|-----|--------|--------|---------------------|-----------------|
| 创建主机组 | | | | | | | \$\$ <u>+</u> C |
| 主机组ID | 专有网络 | 主机数 | 实例数 | 实例分配策略 | 故障处理策略 | 创建时间 | 操作 |
| dhg- | vpc | 0 | 0 | 均衡分配 | 自动替换主机 | 2019-10-16 09:36:56 | 详细信息 修改 删除 |
| dhg- | vpc | 2 | 3 | 均衡分配 | 自动替换主机 | 2019-10-15 15:42:50 | 详细信息 修改 删除 |
| | | | | | | | < 上─页 1 下─页 > |

5. 在弹出的确认对话框中单击确认。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-------------|
| #unique_185 | 删除RDS主机组。 |
| #unique_186 | 修改RDS主机组设置。 |
| #unique_187 | 查询RDS主机组信息。 |

8.6 查看主机信息

添加主机后,您可以查看主机的详细信息,包括CPU总数、内存总量、存储总量等。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。

4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。

- 5. 在左侧选择主机列表。
- 6. 找到目标主机,单击详细信息。

| 主机组信息 | 添加主机 | 重启主机 替换主机 | 停止分配实例 迁空主机实 | 例 删除主机 2 |
|-------|--------------------|-----------|-------------------|-------------------------|
| 实例列表 | i i | | 0.000 | 详情信息 更多 🗸 |
| | 状态 | ● 使用中 | 分配状态 🏾 可分配 | 3 |
| | 网络信息 | vpc | IP地址 19. | - |
| | 实例数 | 4 | 可用区 杭州 可用 | |
| | | | | |
| | | | | |
| | 土坝合户 | | | |
| 王机组信息 | 土仍加有忌 | | | |
| 主机列表 | ・ CPU总数 | 64 | 同 内存总量(GB) 524288 | 本地存储总量(GB) 14694400 |
| 实例列表 | | | | |
| | 主机ID | i- | 主机名称 | i编辑 |
| | 状态 | ● 使用中 | 分配状态 | 可分配 |
| | | 4 | 主机规格 | ecs.i2.16xlarge |
| | 头例数 | 4 | | |
| | <u>实例数</u> 网络信息 | 4 vpc | 虚拟交换机 | V5W- |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|--------------------|
| #unique_189 | 查询RDS主机组内主机信息。 |
| #unique_190 | 查询RDS主机组内单个主机详细信息。 |

8.7 重启主机

您可以在主机列表页面重启主机。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|--------------|---------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 徳国(法兰克福) | |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 译 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国 (弗吉尼亚) | |

- 3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。
- 4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。
- 5. 在左侧选择主机列表。
- 6. 找到目标主机,单击更多 > 重启主机。

| 主机组 (dhg | | | | | | | |
|------------------|-----------------------|--------------------|-----------|--|--|--|--|
| 主机组信息 | 添加主机 重启主机 替换主机 | 停止分配实例 迁空主机实例 删除主机 | | | | | |
| 主机列表 1 | - | | 详情信息 更多 2 | | | | |
| 关70171 7X | | 分配状态 💿 可分配 | 重启主机 | | | | |
| | 网络信息 vpc- | IP地址 192 | 替换主机 | | | | |
| | 实例数 4 | 可用区 杭州 可用区 | 停止分配实例 | | | | |
| | | | 迁空主机实例 | | | | |
| | | | 删除主机 | | | | |

7. 选择重启方法,单击确认。



· 立即强制重启: 立即强制重启主机。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|----------|
| #unique_192 | 重启RDS主机。 |

8.8 替换主机

当主机发生故障后,如果您创建主机组时主机故障处理策略选择的是手动替换主机,则您可以手动 通过替换主机来解除故障。

背景信息

当主机发生故障时,系统会通过短信通知您某台主机有故障待修复,同时对应的主机状态会显示 为待替换。您可以在待处理事件中查看本次故障信息。

| 实例列表 | | | | | | | | |
|--------|----------|------|------|---------------------|------|-------|------|------|
| 跨地域备份 | 主机ID/主机名 | 事件类型 | 事件操作 | 事件发生时间 | 事件来源 | 事件原因 | 操作 | |
| 回收站(0) | - | 主机故障 | 替换主机 | 2019/09/30 14:12:11 | 系统 | CPU损坏 | 立即执行 | 推迟执行 |
| 待处理事件 | | | | | | | | |
| 历史事件 | | | | | | | | |

影响

执行替换主机操作会有如下影响:

- ・系统会将主机设置为停止分配实例。
- · 迁移走本主机上所有实例。
- ・系统会保证把实例迁到可用的新主机上。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角、选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 🍀 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。

- 4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。
- 5. 在左侧选择主机列表。
- 6. 找到目标主机,单击更多 > 替换主机。

| 主机组 (dhg | -drubbinegaliset by a | | |
|-----------------------|-----------------------|--------------------|------------------|
| 主机组信息 | 添加主机 重启主机 替换主机 | 停止分配实例 迁空主机实例 删除主机 | |
| 主机列表 1 实例列表 | i i | 500 C | 详情信息 更多 へ 2 |
| | 状态 ● 使用中 | 分配状态 ● 可分配 | 重启主 |
| | 实例数 4 | 可用区 杭州 可用区 | 停止分配实例 迁空主机实例 |
| | | | 删除主机 |

7. 选择替换方法,单击确认。

- ・ 在实例维护时间段切换: 在实例的可维护时间段内切换主备实例, 待本主机所有实例全部是 备实例后, 再将备实例迁移走。
- ・ 立即切换: 立即将主机上主实例切换成备实例, 然后再将备实例迁移走。

| 相关API |
|-------|
|-------|

| API | 描述 |
|-------------|----------|
| #unique_194 | 替换RDS主机。 |

8.9 主机停止分配实例

您可以临时停止分配实例到特定主机,停止分配包括新建实例、跨主机迁移后创建实例、迁空实 例、替换主机等,即本主机不再增加新的实例ID。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 诽 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。

4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。

- 5. 在左侧选择主机列表。
- 6. 找到目标主机,单击更多 > 停止分配实例。

| 主机组 (dhg | g-de al Mithangalitati (yii) | | |
|-----------------------|------------------------------|-------------------------|------------------|
| 主机组信息 | 添加主机 重启主机 替换主机 | 停止分配实例 迁空主机实例 删除主机 | |
| 主机列表 1 实例列表 | | 500 C | 详情信息 更多 へ |
| | 状态 ● 使用中 | 分配状态 ● 可分配 | 重启主 2 替换主。 |
| | 网络信息 vpc | IP地址 192 可用区 杭州 可用区I | 停止分配实例 |
| | | | 迁空主机实例 删除主机 |

7. 选择停止分配,单击确认。

| 停止分配实例i | × |
|--------------|------|
| ! 请选择主机分配状态 | |
| ● 停止分配 🔵 可分配 | |
| | |
| 确认 | し 取消 |

如果需要解除停止分配状态,请选择可分配。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|------------------|
| #unique_196 | 设置RDS主机是否允许分配实例。 |

8.10 迁空主机实例

如果您需要删除某个主机,需要先将主机上的实例迁移走。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

影响

执行迁空主机实例操作会有如下影响:

- ・系统会将主机设置为停止分配实例。
- ・迁移走本主机上所有实例。
- ・系统会保证把实例迁到可用的新主机上。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 🍀 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。
- 4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。
- 5. 在左侧选择主机列表。

6. 找到目标主机,单击更多 > 迁空主机实例。

| 主机组 (dhg | -brd Billiongolines by a | | |
|---------------------|---------------------------------------|--------------------------|-------------------------------|
| 主机组信息 | 添加主机 重启主机 替换主机 | 停止分配实例 迁空主机实例 删除主机 | |
| 主机列表 实例列表 | i i i i i i i i i i i i i i i i i i i | | 洋情信息 更多 へ |
| | 状态 ● 使用中 | 分配状态 💿 可分配 | 里后王机 |
| | 网络信息 vpc- | IP地址 192 | 督快士 2 5 |
| | 实例数 4 | 可用区 杭州可用区 | 停止力百 支 例 迁空主机实例 |
| | | | 删除主机 |

7. 选择迁空方法,单击确认。

| 迁空本机上实例 i |
|--------------------|
| ! 请选择实例主库切换方案 |
| ◉ 实例维护时间段切换 🔵 立即切换 |
| |
| 确认 取消 |

■ 说明:

- ・ 在实例维护时间段切换: 在实例的可维护时间段内切换主备实例, 待本主机所有实例全部是 备实例后, 再将备实例迁移走。
- ・ 立即切换: 立即将主机上主实例切换成备实例, 然后再将备实例迁移走。

相关API

| АРІ | 描述 |
|-------------|----------|
| #unique_198 | 迁空RDS主机。 |

8.11 删除主机

您可以在迁空实例后,将不需要的主机删除。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

费用

删除主机后会退还剩余时间的费用。

前提条件

主机中没有实例。您可以使用迁空主机实例功能迁移实例到其他主机。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 💴 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | * 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 💴 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 译 | ************************************* | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。

4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。

- 5. 在左侧选择主机列表。
- 6. 找到目标主机,单击更多 > 删除主机。
- 7. 在弹出的对话框中单击确认。

8.12 迁移实例到其他主机

主机组内创建实例后,您可以将实例迁移到主机组内的其他主机上。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 📕 待国(法兰克福) |
| | 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 🐖 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 급 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。

- 4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。
- 5. 在左侧选择实例列表。
- 6. 找到目标实例,单击操作列的迁移。

| 主机组 (dhợ | 主机组 (dhg | | | | | | | | | |
|----------|----------|---------------------|-------|----------|------|-----------|---------|------|----------|-----|
| 主机组信息 | 实例 | 名称 V 请輸入 定例 D 提 接 素 | | | | 创建实例 | 迁移实例 | 重建备库 | \$ \$ | C |
| 主机列表 | | 实例名称 | 主机名 | 运行状 态 | 实例类型 | 数据库类型 | 可用区 | 操作 | | |
| 实例列表 | | rm- rm- | i-bp1 | 运行中 | 主实例 | MySQL 5.7 | 杭州 可用区H | 详情 | £移 重新 | 建备库 |
| | | rm- | i-bp1 | 运行中 | 主实例 | MySQL 5.7 | 杭州 可用区H | 详情 ž | 王移「重發 | 建备库 |

7. 选择主实例或备实例要迁移到的目的主机,并设置迁移切换时间,然后单击确定。

您可以同时迁移主实例和备实例,也可以只迁移其中之一。

| 迁移实例 | | × |
|---------------------|--|--------|
| 实例名称 | rm | |
| 主节点 主机ID/主机名: | i | |
| * 迁移到: | | |
| ID: i-l | Charlen Charles (Charles (Char | ~ |
| 备节点 主机ID/主机名: | i- | |
| * 迁移到: | | |
| ID: i-l | 10 (1 (1 (1 (1 (1 (1 (1 (1 (1 (| \sim |
| 迁移切换时间 | | |
| ◉ 立即 | | |
| ○ 可维护时间 02:00-06:00 |) | |
| ○ 指定时间 | | |
| | | |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-------------|
| #unique_201 | 迁移RDS主机内实例。 |

8.13 重建备库

如果备库异常,或者想将备库迁移到其他主机,您可以重建备库。

背景信息

关于主机组的更多介绍,请参见主机组简介。

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择目标地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

3. 在左侧导航栏中,选择主机组列表。

4. 在目标主机组的操作列单击详细信息。

- 5. 在左侧选择实例列表。
- 6. 找到目标实例,单击操作列的重建备库。

| 主机组 (dhg | | | | | | | | | |
|----------|--|------|----------|------|-----------|---------|------|----|------|
| 主机组信息 | 实例名称 > 请输入实例ID搜 搜 | 素 | | | 创建实例 | 迁移实例 | 重建备库 | \$ | ⊊ C |
| 主机列表 | 实例名称 | 主机名 | 运行状 态 | 实例类型 | 数据库类型 | 可用区 | 操作 | | |
| 实例列表 | rm-m set and set | i-bp | 运行中 | 主实例 | MySQL 5.7 | 杭州 可用区H | 详情 | 迁移 | 重建备库 |
| | m-m-m- | i-bp | 运行中 | 主实例 | MySQL 5.7 | 杭州 可用区H | 详情 | 迁移 | 重建备库 |

7. 勾选指定主机,并选择备实例要迁移到的目标主机,然后单击确认。

〕 说明:

不勾选指定主机直接确认时,备库会优先在备库的原主机上重建。如果原主机空间不足,系统 会选择非主实例所在的主机,若还是找不到足够空间,会提示无法重建,需要添加新的主机。

| 重建备库 | | × |
|----------|--------|--------------|
| 确认重建备库 | | |
| ✔ 指定主机 🕢 | i-bp (| \checkmark |
| | | |
| | 确认 | 取消 |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|--------------|
| #unique_203 | 重建RDS主机内备实例。 |

9只读实例与读写分离

9.1 MySQL只读实例简介

在对数据库有少量写请求,但有大量读请求的应用场景下,单个实例可能无法承受读取压力,甚至 对业务产生影响。为了实现读取能力的弹性扩展,分担数据库压力,您可以创建一个或多个只读实 例,利用只读实例满足大量的数据库读取需求,增加应用的吞吐量。

其他引擎只读实例请参见:

- *#unique_56*
- *#unique_57*
- *#unique_58*

简介

创建只读实例时会从备实例复制数据,数据与主实例一致,主实例的数据更新也会在主实例完成操 作后立即自动同步到所有只读实例,也可以在只读实例上设置只读实例延时复制。

其他只读实例同步延迟问题请参见RDS for MySQL 只读实例同步延迟原因与处理。

兰 说明:

- ・目前, 仅以下MySQL实例类型支持只读实例:
 - MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘/SSD云盘)
 - MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘/SSD云盘)
 - MySQL 5.6
- ·只读实例为单节点的架构(没有备节点)。

只读实例、备实例和灾备实例三者之间的区别

- ・ 只读实例和主备实例在同一地域,可以在不同可用区;备实例和主实例在同一个地域;灾备实 例和主备实例在不同地域。
- ・只读实例可以根据需要创建最多10个;备实例数量是固定的1~2个,高可用版1个,三节点企业 版(原金融版)2个;灾备实例是不同地域的一主一备。
- ・只读实例创建并设置读权重后就会持续提供服务;备实例和灾备实例在主实例正常运行时都不会 提供服务。

只读实例、主备实例和灾备实例拓扑图如下。



计费

按量付费,即每小时扣费一次,费用取决于扣费时的只读实例规格。具体费用请参见<mark>详细价格信</mark> <u>息</u>中的只读实例部分。

功能特点

- ・ 计费方式: 按量付费, 使用更灵活, 费用更便宜。
- ・地域和可用区:与主实例在同一地域,可以在不同的可用区。
- ・規格:可以与主实例不一致,并且可以随时更改。建议只读实例规格不小于主实例规格,否则易
 导致只读实例延迟高、负载高等现象。
- 网络类型:可以与主实例不一致。
- ・账号与数据库管理:不需要维护账号与数据库,全部通过主实例同步。
- · 白名单:只读实例创建时会自动复制其主实例的白名单信息,但只读实例和主实例的白名单是相 互独立的。若您需要修改只读实例的白名单,请参见设置白名单。
- ・ 监控与报警:提供近20个系统性能指标的监控视图,如磁盘容量、IOPS、连接数、CPU利用
 率、网络流量等。
- ・性能优化(QMySQL支持):提供多种优化建议,如存储引擎检查、主键检查、大表检查、索引偏多、缺失索引等,用户可以根据优化建议并结合自身的应用特点来对数据库进行优化。

功能限制

· 只读实例的数量:

| 数据库类型 | 内存 | 数量 |
|-------|-------|-------------|
| MySQL | ≥64GB | 最多创建10个只读实例 |
| | <64GB | 最多创建5个只读实例 |

・ 实例备份:因主实例已有备份,只读实例暂不支持备份设置以及手动发起备份。

・ 实例恢复:

- 不支持通过备份文件或任意时间点创建临时实例,不支持通过备份集覆盖实例。

- 创建只读实例后,主实例将不支持通过备份集直接覆盖实例来恢复数据。

- ·数据迁移:不支持将数据迁移至只读实例。
- ・数据库管理:不支持创建和删除数据库。
- ·账号管理:不支持创建和删除账号,不支持为账号授权以及修改账号密码功能。

常见问题

主实例上创建的账号在只读实例上可以用吗?

答: 主实例创建的账号会同步到只读实例,只读实例无法管理账号。账号在只读实例上只能进行读 操作,不能进行写操作。

9.2 创建MySQL只读实例

您可以通过创建只读实例满足大量的数据库读取需求,增加应用的吞吐量。创建只读实例相当于复 制了一个主实例,数据与主实例一致,主实例的数据更新也会自动同步到所有只读实例。

其他引擎创建只读实例请参见:

- *#unique_62*
- *#unique_63*
- *#unique_64*

关于只读实例的更多介绍,请参见只读实例简介。

前提条件

主实例版本为:

- ・ MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘/SSD云盘)
- ・ MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘/SSD云盘)
- MySQL 5.6

注意事项

- ·只能在主实例内创建只读实例,不能将已有实例切换为只读实例。
- ·由于创建只读实例时是从备实例复制数据,因此不会影响主实例。
- · 只读实例的参数不继承主实例上的参数设置,会生成默认的参数值,可以在只读实例的控制台上 进行修改。
- ・只读实例数量:

| 数据库类型 | 内存 | 数量 |
|-------|-------|-------------|
| MySQL | ≥64GB | 最多创建10个只读实例 |
| | <64GB | 最多创建5个只读实例 |

· 计费方式:按量付费,即每小时扣费一次,费用取决于扣费时的只读实例规格。具体费用请参 见详细价格信息中的只读实例部分。

创建只读实例

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | (法兰克福) |
| | * 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 💴 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🎦 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 找到目标实例,单击实例ID。

4. 在页面右侧单击添加只读实例。

| ● (运行中) 全返回实例列表 | | 操作指引 | 登录 |
|---------------------------------------|-------|-----------|------|
| | | | |
| 基本信息 | 设置白名单 | 迁移可 | 可用区 |
| 实例ID: | 名称: | | |
| 地域可用区:华东1可用区F+可用区G | 类型及系列 | : 常规实例 (i | 高可用版 |
| 内网地址: 设置白名单 后才显示地址 | 内网端口: | 3306 | |
| 外网地址: 申请外网地址 | | | |
| 存储类型:本地SSD盘 | | | |
| 读写分离地址: 申请读写分离地址 | | | |
| 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能会变化。 | | | |

5. 在购买页面,设置只读实例的参数,然后单击立即购买。

蕢 说明:

- · 专有网络VPC: 建议选择与主实例相同的VPC。
- ・規格:为保证数据同步有足够的I/O性能支撑,建议只读实例的规格(内存)不小于主实例。
- · 数量:根据业务量购买,多个只读实例可以提高可用性。
- 6. 在订单确认页面,勾选服务协议,根据提示完成支付。

几分钟后,该只读实例即创建成功。

查看只读实例

在实例列表中查看只读实例

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择只读实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | E. |
|----------|-----------|---------------|----|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🍋 华东2(上海) | 🎇 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国 (弗吉尼亚) | |

3. 在实例列表中找到只读实例,单击该只读实例的ID。

| 实例名称 | 运行状态(全 部) ▼ | 创建时间 | 实例类型(全 部) ▼ |
|-----------|----------------|------------------|----------------|
| R 只读实例 | 运行中 | 2017-07-19 15:15 | 只读实例 |
| 命 | 运行中 | 2017-06-02 23:10 | 常规实例 |

在主实例的基本信息页面查看只读实例

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择主实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q, 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ♥ 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | * 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 👏 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 译 | 😕 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 在实例列表中找到主实例,单击该主实例的ID。

| 管理控制台 | 🏭 华东1(| 杭州)▼ | | | | | 搜索 | Q | 消息 ⁹⁹⁺ 费用 | T单 企业 | 支持与服务 | î 🛒 | 翰林中文 | (|
|-------------------------|--------|-----------------------|--|---------|------------------|----------|-----------|---------------------------------|-------------------------|--------|-------|---------|-----------|---|
| 云数据库RDS | | | a second second | ÷ | 2010-11-19 10.22 | 例 | MYSQL 3.0 | ил<u>к</u>гтилк G |) | (文里刊)3 | ! 西理 | 1 42241 | 3/7 Y.Ø | Ĭ |
| 实例列表 | | | The second secon | 运行 中 | 2018-11-13 15:56 | 常规实 例 | PPAS 9.3 | 华东 1 可用区F+可用区 G | 经典网络 | 按量付费 | 曾理 | 转包年(| 包月 更多 | • |
| 回收站(0) 待处理事件 历史事件 | | R | 1000 | 运行 中 | 2018-11-08 17:12 | 只读实 例 | MySQL 5.7 | 华东 1 可用区F | 专有网络 (VPC:vpc-) | 按量付表 | | 1 | 會理 更多 | • |
| | | А | | 运行 中 | 2018-11-08 17:04 | 常规实 例 | MySQL 5.7 | 华东 1 可用区F | 专有网络 (VPC:vpc-) | 按量付费 | 普理 | 转包年(| 3月 更多 | • |

4. 在主实例的基本信息页面,把鼠标悬停于只读实例的数量上,单击只读实例的ID。

| ● ● ● ● ● 返回实例列表 | 操作指引 登录数据库 | |
|--|------------------|--|
| | | |
| 基本信息 | 设置白名单 迁移可用区 ^ | |
| 实例ID: rm-l,,, r | 名称: 🔤 🖊 | |
| 地域可用区:华东1可用区B | 类型及系列:常规实例(高可用版) | |
| 内网地址: rmmysql.rds.aliyuncs.com | 内网端口: 3306 | |
| 外网地址: rm-in in i | 外网端口: 3306 | |

查看只读实例的延迟时间

只读实例同步主实例的数据时,可能会有一定的延迟。您可以在只读实例的基本信息页面查看延迟 时间。

| 零 只读实例测试 (运行中) • 返回实例列表 | 0 s延迟 | 操作指引 | 登录数据库 | 迁移数据库 | 重启实例 | := |
|--------------------------------|-------|------|-------|-------|------|----|
| | | | | | | |

相关API

| АРІ | 描述 |
|------------|-----------|
| #unique_65 | 创建RDS只读实例 |

操作视频

创建只读实例

9.3 只读实例延时复制

您可以设置RDS for MySQL只读实例的延时复制时间,使只读实例延迟一段时间同步主实例数据。

背景信息

相关API, 请参见#unique_205。

限制说明

- · 设置了延时复制的只读实例,不能添加到读写分离中。
- · 已经在读写分离中的只读实例,不允许设置延时复制。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择只读实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|--|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | —————————————————————————————————————— | 美麗 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 😕 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 谭 | ● 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 找到只读实例,单击实例ID。

| □ 实例名称 | 运行状态 (全部) 🔻 | 创建时间 | 实例类型 (全部) 🔻 | 数据库类型 (MySQL) ▼ | 所在可用区 | 网络类型(全部) 👻 | 付费类型 | 标签 | 操作 |
|--------|----------------|------------------|----------------|-------------------------------|----------------------------|------------|------|----|------------------|
| | 运行中 | 2018-11-23 11:14 | 只读实例 | MySQL 5.6 | 华东 1 可用区F+可用区 G | 专有网络) | 按量付费 | | 管理 更多 ▼ |
| | 运行中 | 2018-11-23 11:14 | 只读实例 | MySQL 5.6 | 华东 1 可用区B+可用区 E+可用区F | 专有网络 | 按量付费 | | 管理 更多 ▼ |
| | 运行中 | 2018-11-19 18:22 | 常规实例 | MySQL 5.6 | 华东 1 可用区F+可用区 G | 专有网络 | 按量付费 | 뼡 | 理 转包年包月 更多 ▼ |

4. 在左侧导航栏中,选择服务可用性。

5. 单击设置延时复制。

| 甘木信息 | | | | |
|----------------|----|-------------|--|------------|
| 2014-10-02 | | 实例可用性 | | 设置延时复制 |
| 账号管理 | | | | |
| WATER OF MALER | | 可用这类型: 單可用因 | 当用注: 100.0% | |
| 9X1的中国1王 | | 数据复制方式:异步 🖉 | | |
| 数据库连接 | | | | |
| 数据库代理 | | 可用区架构 | | 查看其他可用区架构图 |
| 监控与报警 | | | | |
| 数据安全性 | Ê. | | 可用区 X | |
| 服务可用性 | | 角可田区 | · ······ · · · ····· · · · · · · · · · | 数据同步 |
| 日志管理 | | 半り用凶 | SLB 代理 只读实例 | 主实例 |
| 性能优化 | | | にいて、「一進」 | |
| CloudDBA | | | | |

6. 在弹出的对话框中,设置延时时间,单击确定。

延时时间单位为秒,默认值为0,表示主实例完成操作后发送操作日志给只读实例,只读实例接 收操作日志后立即执行。

9.4 读写分离简介

读写分离是指通过一个读写分离地址实现读写请求的自动转发。

在对数据库有少量写请求,但有大量读请求的应用场景下,单个实例可能无法承受读取压力,甚至 对业务产生影响。为了实现读取能力的弹性扩展,分担数据库压力,您可以创建一个或多个只读实 例,利用只读实例满足大量的数据库读取需求。

创建只读实例后,您可以开通读写分离,在应用程序中配置读写分离地址,就可以使写请求自动转 发到主实例,读请求自动转发到各个只读实例。



读写分离地址和内外网地址区别

开通读写分离后将会生成一个读写分离地址,将其配置在应用程序中,客户端发出的请求到达该地 址后会根据请求类型和实例权重自动分配给内部的各个实例。

应用程序中的地址如果是主实例的内网或外网地址,则请求只会交给主实例,而不会交给只读实例 处理,必须在程序中添加主实例及各个只读实例的地址及权重,才能达到读写分离地址的效果。

功能优势

·统一读写分离地址,方便维护。

不开通读写分离时,您需要在应用程序中分别配置主实例和每个只读实例的连接地址,才能实现 将写请求发往主实例而将读请求发往只读实例。

RDS读写分离功能提供一个读写分离地址,您连接该地址后即可对主实例和只读实例进行读写 操作,读写请求被自动转发到对应实例,可降低维护成本。

同时,您只需添加只读实例的个数,即可不断扩展系统的处理能力,应用程序无需做任何修改。

· 高安全链路原生支持,提升性能。

如果您在云上自行搭建代理层实现读写分离,数据在到达数据库之前需要经历多个组件的语句解 析和转发,对响应延迟有较大的影响。而RDS读写分离内置于已有的高安全链路,没有任何额 外的组件来消耗时间,能够有效降低延迟,提升处理速度。

· 可设权重和阈值,符合多场景使用。

您可以设置主实例和只读实例的读请求权重,以及设置只读实例的延迟阈值。

・实例健康检查,提升数据库系统的可用性。

读写分离模块将自动对主实例和只读实例进行健康检查,当发现某个实例出现宕机或者延迟超过 阈值时,将不再分配读请求给该实例,读写请求在剩余的健康实例间进行分配。以此确保单个只 读实例发生故障时,不会影响应用的正常访问。当实例被修复后,RDS会自动将该实例纳回请 求分配体系内。

📕 说明:

为避免单点故障,建议您为一个主实例创建至少两个只读实例。

免费使用,降低资源及维护成本。

为普惠用户,RDS为所有只读实例用户免费提供读写分离功能,无需支付任何额外费用。



读写分离功能免费,但是只读实例需要按量付费,具体费用请参见<mark>详细价格信息</mark>中的只读实例 部分。

功能限制

- · 暂不支持将如下命令或功能转发至只读实例:
 - stmt prepare sql 命令会自动在主实例执行。
 - stmt prepare command 在 stmt close 前不支持转发至只读实例。
 - set global、set user 和 set once 的环境变量设置会自动在主实例执行。

· 暂不支持执行如下命令或功能:

- 暂不支持 SSL 加密。
- 暂不支持压缩协议。
- 暂不支持 com_dump_table 和 com_change_user 协议。
- 暂不支持 kill connection [query]。
- 暂不支持 change user。
·如下命令的执行结果具有随机性:

show processlist、show master status 和 com_process_info 这三个命令会根据执 行时所连接的实例返回相应的结果。

· 事务中的请求都路由到主实例。

事务内有SQL执行失败可能会导致事务回滚,也可能不回滚。如果事务中出现执行失败 的SQL并回滚,之后的Select语句被路由到只读实例可能会导致查询结果异常。建议解决出错 的SQL后再执行事务。

- ・读写分离不保证非事务读的一致性,业务上有读一致性需求的请加hint强制查询走主库,或者封 装到事务中。
- · 若您需要使用某些查询语句来获取实时数据,您可以通过hint格式将这些查询语句强制转发 到主实例上执行。关于RDS读写分离支持的hint格式,请参见文档系统权重分配规则中的通 过hint指定SQL发往主实例或只读实例部分。
- 暂不支持LAST_INSERT_ID()函数,若需使用该函数,请在请求中加入hint:/*FORCE_MAST
 ER*/, eg:/*FORCE_MASTER*/ SELECTLAST_INSERT_ID();。

相关文档

读写分离常见问题

9.5 开通读写分离

读写分离是指通过一个读写分离地址实现读写请求的自动转发。通过RDS的读写分离地址,可以使 写请求自动转发到主实例,读请求按照设置的权重自动转发到各个只读实例。

前提条件

- ・实例是主实例(不是只读实例或灾备实例)。
- ・主实例版本为:
 - MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘)

📃 说明:

对于MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘),还需要先开通数据库独享代理。

- MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘)
- MySQL 5.6
- ・地域为: 华东1、华东2、华北1、华北2、华北3、华北5、华南1、中国(香港)、新加坡、澳大利亚(悉尼)、美国(弗吉尼亚)、美国(硅谷)、德国(法兰克福)、英国(伦敦)。

- ・实例下有至少一个只读实例。关于如何创建只读实例,请参见创建只读实例。
- ・实例下的只读实例没有设置只读实例延时复制时间。

注意事项

- 第一次开通读写分离功能时,为保证服务的正常使用,系统会自动将开通该功能的主实例及其所 关联的所有只读实例都升级到后端管控系统的最新版本。主实例会有1次30秒内的闪断,而只读 实例在整个重启过程中都无法访问。建议在业务低峰期开通读写分离功能,并确保您的应用有自 动重连机制,以避免闪断影响。
- · 若您在2017年3月8日后,对要开通读写分离功能的主实例和只读实例都自行做过至少1次的重 启或者规格变更操作,则这些实例的后端管控系统已经自动升级到最新版本,开通读写分离功能 时,系统不会再对实例进行重启,也不会产生闪断,您无需重启实例即可正常使用。
- ・ 开通读写分离生成的读写分离地址是固定的,不会因为多次关闭/开启读写分离而变化,不用多次更改应用程序,降低维护成本。

📃 说明:

读写分离地址暂不支持手动修改。

| 数据库代理 | |
|--|-------------------------|
| 数据库代理 透明切换 读写分离 短连接优化 防暴力破解 | |
| 带有只读实例、开启数据集代理的主实例可开启读写分离功能,开启后将新增一个连接地址,应用直连即可实现目动读写分离。查看更多 | 3介绍 |
| 读写分离基本信息 | 设置读写分离 切换为外网地址 关闭读写分离 ^ |
| 读写分离地址: | |
| 地址类型: 内网(专有网络) 延迟崩值: 30秒 | |
| 权重分配模式: 系统分配 | 参与实例个数:3 |
| 主实例: ● ● ● ● ● ● ● | 实例权重: 0 |
| 只读实例: | 只读实例权重: 200 |
| 只读实例: | 只读实例权里: 200 |
| | |

·开通及使用读写分离功能是免费的,当前仅收取只读实例的费用。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | Ē |
|----------|-----------|------------|---|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 📕 徳国(法兰克福) | |
| | * 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 🛀 华北1(青岛) | 💭 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接或数据库代理。
- 5. 选择读写分离标签页,单击立即开启。



- ・如果没有显示立即开启,请先打开数据库代理以及创建至少一个只读实例。
- · 若实例是在2017年3月8日前创建的,且在3月8日后没有进行过重启或规格变更操作,开启 读写分离功能将会对主实例和只读实例进行一次重启。在系统弹出的提示框中,单击确定以 开启读写分离。

| 确认开启 | 读写分离 | × |
|------|---|----|
| 0 | 第一次开启读写分离功能,该主实例及主实例下的所有只读实例可能会自动重启一次以确例 升级到最新版本。若您已在2017年3月8日后自行对该主实例及所有只读实例进行过重启或 规格变更,则开通过程中不会再自动重启实例。查看更多读写分离开通说明 | - |
| | 确定取消 | ij |

6. 填写设置信息,如下图所示。

| 设置读写分离 | | × |
|--|---|---|
| 地址类型: 延迟阈值· | 内网地址(专有网络) 外网地址 30 | |
| 定心啊道. | 超过阈值的只读实例不分配流量 | |
| 读权重分配: | ○ 系统分配 ○ 自定义 如何设置权重 | |
| | 主实例 0 | |
| | 只读实例 100 | |
| | · · · · · · · · · · · · · · · · · · · | |
| *系统自动分配权重、后: *实例宕机或者延迟超时: *实例释放后将自动移除; | 续新増只读实例也将按系统规则自动分配权重值。 将自动移除权重;实例恢复后权重也将自动恢复。 权重 | |
| | | |
| | 确定取消 | |

| 参数 | 说明 |
|------|---|
| 地址类型 | 读写分离地址的类型。 |
| | · 内网地址: |
| | - 若主实例的内网类型是VPC,则读写分离地址的内网类型也是VPC。 - 若主实例的内网类型是经典网络,则读写分离地址的内网类型也是经典网络。 · 外网地址:用于从外网对实例进行访问,由于外网网络易波动,建议在业务中使用内网地址进行连接。 |
| 延迟阈值 | 只读实例同步主实例数据时允许的最长延迟时间。若一个只读实例的延迟时间超 过该阈值,则不论该只读实例的权重是多少,读请求都不会转发至该只读实例。 取值范围为0秒到7200秒。受限于SQL的执行情况,只读实例有一定的几率会出 现延迟,建议该值不小于30秒。 |

| 参数 | 说明 |
|-------|---|
| 读权重分配 | 实例的读权重越高,处理的读请求越多。例如,假设主实例有3个只读实例,读权重分别为0、100、200和200,则表示主实例不处理读请求(写请求仍然自动发往主实例),3个只读实例按照1:2:2的比例处理读请求。 系统分配:系统根据实例规格自动分配各个实例的读权重。后续该主实例下新增的只读实例也会自动按照系统分配的权重加入到读写分离链路中,无需手动设置。更多信息请参见<u>系统权重分配规则</u>。 自定义:手动设置各个实例的读权重,范围为0至10000。后续该主实例下新增只读实例的读权重默认为0,需要您手动修改。 |

7. 单击确定。

实例会进入创建网络连接中的状态,请您耐心等待实例变成运行中的状态。

后续操作

您可以修改应用程序,使用读写分离地址连接RDS实例。

门 说明:

在基本信息页面或读写分离页面均可看到读写分离地址。

常见问题

- 如何修改延迟阈值和读权重分配
- 如何切换读写分离地址类型
- ・如何监控读写分离性能
- ・系统权重分配规则
- ・ 读写分离常见问题

```
操作视频
```

开通读写分离

9.6 修改延迟阈值和读权重分配

开通了读写分离功能后,您可以根据需求修改读写分离的延迟阈值和读权重分配。

更多详情请参见读写分离参数说明。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ♥ 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 💴 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 🛀 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接或数据库代理。
- 5. 选择读写分离标签页。

6. 单击设置读写分离,修改设置信息。

| 设置读写分离 | | | | | × |
|--|---|--------------------|----------|----|----|
| 延迟阈值: | 30 秒 超过阈值的只读实例不分配流量 | ĸ | | | |
| 读权重分配: | 💿 系统分配 自定义 🗴 | 回何设置权重 | | | |
| | | 主实例 | 0 | | |
| | | 只读实例 | 100 | | |
| | | 只读实例 | 100 | | |
| *系统自动分配权重, *实例宕机或者延迟超 *实例释放后将自动移 | 后续新增只读实例也将按系统规则 时将自动移除权重;实例恢复后权 除权重 | 自动分配权重位 重也将自动恢复 | 主。 【。 | | |
| | | | | | |
| | | | | 确定 | 取消 |

表 9-1: 读写分离参数说明

| 参数 | 说明 |
|------|--|
| 延迟阈值 | 只读实例同步主实例数据时允许的最长延迟时间。为避免只读实例读取的数据长时间和主实例不一致,当一个只读实例的延迟时间超过设置的延迟阈值,则不论 该只读实例的读权重是多少,读请求都不会转发至该只读实例。 |
| | 取值范围为0秒到7200秒。受限于SQL的执行情况,只读实例有一定的几率会出 现延迟,建议该值不小于30秒。 |

| 参数 | 说明 |
|-------|--|
| 读权重分配 | 实例的读权重越高,处理的读请求越多。例如,假设主实例有3个只读实例,读 权重分别为0、100、200、0,则表示主实例不处理读请求(写请求仍然自动发 往主实例),前两个只读实例按照1:2的比例处理读请求,第三个只读实例不会 收到任何读写请求。 |
| | 系统分配:系统根据实例规格自动分配各个实例的读权重。后续该主实例下新 增的只读实例也会自动按照系统分配的权重加入到读写分离链路中,无需手动 设置。更多信息请参见系统权重分配规则。 自定义:手动设置各个实例的读权重,范围为0至10000。后续该主实例下新 增只读实例的读权重默认为0,需要您手动修改。 |
| | 说明: · 若只读实例被删除,则该实例的权重会被自动移除,其他实例权重不变。 · 不支持为已经设置只读实例延时复制时间的实例设置权重。 |

7. 单击确定。

相关文档

读写分离常见问题

相关API

| API | 描述 |
|-------------|------------------|
| #unique_213 | 修改RDS实例延迟阈值和读权重。 |

9.7 切换读写分离地址类型

读写分离地址分为外网地址和内网(专有网络)地址,可以根据业务场景需要进行切换。

若您的应用程序部署在相同专有网络(VPC)内,建议使用内网地址,安全高效;若您的应用程序 部署在本地或其他网络内,可以使用外网地址进行连接。

前提条件

已开通读写分离功能,详细步骤请参见开通读写分离。

注意事项

在切换地址类型的过程中,RDS服务可能会出现一次30秒的闪断,请您尽量在业务低峰期执行该操

作,或确保您的应用有自动重连机制,以避免闪断造成的影响。

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 一云数据库管理 | 💴 华东1(杭州) | 💻 德国(法兰克福) |
| | 💴 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 💴 华北1(青岛) | 🐖 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🍋 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接或数据库代理。
- 5. 选择读写分离标签页。
- 6. 单击切换为外网地址或切换为内网地址。
- 7. 在弹出的对话框中,单击确定。

| (运行中) 全返回实例列表 | 切换为外网地址 | × | 录数据库 迁移数据库 | 重启实例 备份实 | の同 | ÷ |
|-----------------------|------------------------------|-------------|------------|----------|--------|---|
| 数据库代理 | 切換地址类型过程中,將出现一次30秒內的闪斯,是否确认切 | 换? | | | | |
| 数据库代理 透明切换 读写分离 | | 确定 取消 | | | | |
| 带有只读实例、开启数据库代理的主实例可开加 | | | | 2 | | |
| 读写分离基本信息 | | | 设置读写分离 | 切换为外网地址 | 关闭读写分离 | ^ |
| 读写分离地址: | mysql.rds.aliyuncs.com | 网络端口: 3306 | | | | |
| 地址类型: 内网(专有网络) | | 延迟阈值: 30秒 | | | | |
| 权重分配模式:系统分配 | | 参与实例个数:2 | | | | |
| 主实例: | | 实例权重: 0 | | | | |
| 只读实例: | | 只读实例权重: 200 | | | | |
| | | | | | | |

相关文档

读写分离常见问题

9.8 关闭读写分离

若您不再需要读写分离功能,您可以将其关闭。

前提条件

已开通读写分离功能,详细步骤请参见开通读写分离。

注意事项

 ・关闭读写分离时会有1次30秒内的闪断,建议在业务低峰期关闭读写分离功能,并确保您的应用 有自动重连机制,以避免闪断影响。 ・ 对于MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘)和MySQL 5.6实例,关闭读写分离功能后,读写分离 地址将失效。请确保您的应用不再使用读写分离地址。

॑ 説明:

MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘)实例的读写分离地址就是独享代理连接地址,只要不关闭 独享代理,就可以一直使用该地址。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🎦 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 谭 | 🛀 华北2 (北京) | 🌉 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接或数据库代理。
- 5. 选择读写分离标签页。
- 6. 单击关闭读写分离。
- 7. 在弹出的对话框中,单击确定。

9.9 监控读写分离性能

您可以通过RDS管理控制台的监控页面查看读写分离的性能。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🥙 华东1(杭州) | (法兰克福) |
| | * 华东2(上海) | 美麗 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🎦 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 译 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击监控与报警。
- 5. 在监控标签标签页中,选择引擎监控,如下图所示。

| < | 我是牛達家沙街腦的 |
|-------|---|
| 基本信息 | 监控与规警 |
| 账号管理 | |
| 数据库连接 | |
| 监控与报警 | 出た株式の 出た株式の にの の の の の の の の の の の の の の |
| 数据安全性 | 查询时间: 10时 庆 万天 11个月 2017-06-01 16:22 - 2017-06-02 16:22 = |
| 服务可用性 | TPS(平均每秒事务数)/QPS(平均每秒SQL语句执行次数) |
| 日志管理 | |
| 性能优化 | 5 |
| 备份恢复 | |
| 参数设置 | 4 2017-06-01 19:04:32 |
| 数据分析 | 3 平均每秒SQL语句执行次数 3.75 |
| | 2 |
| | |
| | |
| | |
| | 0 1800 21:00 06:02 03:00 06:00 09:00 12:00 15:00 |
| | ● 平均每秒SQL语句执行次数 ● 平均每秒增势数 |

 查看TPS(平均每秒事务数)/QPS(平均每秒SQL语句执行次数)的数据,即可查看主实例以及 各个只读实例的读写次数。

9.10 测试读写分离性能

开通读写分离功能后,事务会默认全部路由至主实例上执行。本文将以常用的MySQL压测工 具Sysbench 0.5版本为例,介绍如何正确配置其参数来进行读写分离性能的测试。

前提条件

· 已开通读写分离功能。详细步骤请参见开通读写分离。

·已安装压测工具Sysbench 0.5。下载地址及安装步骤,请参见Sysbench的官方文档。

注意事项

- · 建议测试读写分离的负载均衡不要用带prepare或者带事务的case。
- ·避免因写压力过大而造成的主从延迟时间超过设定的监控检查阈值。
- · 推荐使用如下Sysbench脚本,您可以实际情况构造具体的SQL。

end

设置Sysbench的参数

Sysbench oltp.lua脚本测试默认使用事务,若使用默认参数,所有SQL都会在事务中执行,即 使是只读SQL也会全部路由至主实例执行。所以,使用Sysbench压测读写分离的性能时,必须根 据需求设置Sysbench的参数。例如,您可以通过设置oltp-skip-trx参数可以使Sysbench运 行SQL时不在事务中执行。

设置常用参数

请根据您的实际业务情况,设置如下参数值。

| 名称 | 描述 |
|-------------------|----------------|
| test | 指定测试文件路径。 |
| mysql-host | MySQL服务器地址。 |
| mysql-port | MySQL服务器端口。 |
| mysql-user | 用户名。 |
| mysql-password | 密码。 |
| mysql-db | 测试使用数据库,需提前创建。 |
| oltp-tables-count | 建立表的个数。 |
| oltp-table-size | 每个表产生的记录数量。 |
| rand-init | 是否随机初始化数据。 |
| max-time | 压测持续时间。 |
| max-requests | 压测期间请求总数。 |
| num-threads | 并发线程数量。 |
| report-interval | 运行日志打印间隔。 |

设置事务及读写SQL相关参数

如下参数会影响事务及读写SQL,在进行读写分离性能测试时按照实际需求设置参数值。

| 名称 | 描述 |
|--------------------|--|
| oltp-test- mode | 测试类型,但在Sysbench 0.5版本中此参数没有生效,可以忽略。可选参数值 如下: |
| | ・ complex:默认值,事务测试。 |
| | ・ simple:简单只读SQL测试。 |
| | ・ nontrx: 非事务测试。 |
| | ・ sp: 存储过程。 |
| oltp-skip- | 是否跳过SQL语句开头的begin和结尾的commit。可选参数值如下: |
| trx | ・off:默认值,执行的SQL全部在事务中。 |
| | ・on:非事务模式,若执行连续的对比压测,需要重新准备数据(prepare)和清除数据(cleanup)。 |
| | 〕 说明: 在压测读写分离性能时,参数值需选择on,SQL语句前后不需要begin/ commint。 |
| oltp-read- only | 是否产生只读SQL。可选参数值如下: |
| | ・off:默认值,执行oltp.lua的读写混合SQL。 ・on:只产生只读SQL,不会产生update、delete和insert类型的SQL。 |
| | 〕 说明: 请根据需求选择参数值,进行只读或读写测试。 |

压测示例

测试读写性能

1. 执行如下命令,准备数据。

```
sysbench --test=./tests/db/oltp.lua --mysql-host=127.0.0.1 --mysql
-port=3001 --mysql-user=abc --mysql-password=abc123456 --mysql-db
=testdb --oltp-tables-count=10 --oltp-table-size=500000 --report-
interval=5 --oltp-skip-trx=on --oltp-read-only=off --rand-init=on --
max-requests=0 --max-time=300 --num-threads=100 prepare;
```

2. 执行如下命令,运行测试。



非事务的读写测试更新数据时容易出现类似ALERT: Error 1062 Duplicate entry 'xxx' for key 'PRIMARY'**的错误,所以需要增加参数**--mysql-ignore-errors=1062

来跳过这个错误。若参数mysql-ignore-errors没有生效,则说明Sysbench版本较低,需

将其升级至最新的0.5版本。

```
sysbench --test=./tests/db/oltp.lua --mysql-host=127.0.0.1 --mysql
-port=3001 --mysql-user=abc --mysql-password=abc123456 --mysql-db
=testdb --oltp-tables-count=10 --oltp-table-size=500000 --report-
interval=5 --oltp-skip-trx=on --oltp-read-only=off --mysql-ignore
-errors=1062 --rand-init=on --max-requests=0 --max-time=300 --num-
threads=100 run;
```

3. 执行如下命令,清除数据。

```
sysbench --test=./tests/db/oltp.lua --mysql-host=127.0.0.1 --mysql
-port=3001 --mysql-user=abc --mysql-password=abc123456 --mysql-db
=testdb --oltp-tables-count=10 --oltp-table-size=500000 --report-
interval=5 --oltp-skip-trx=on --oltp-read-only=off --rand-init=on --
max-requests=0 --max-time=300 --num-threads=100 cleanup;
```

测试只读性能

1. 执行如下命令,准备数据。

```
sysbench --test=./tests/db/oltp.lua --mysql-host=127.0.0.1 --mysql
-port=3001 --mysql-user=abc --mysql-password=abc123456 --mysql-db
=testdb --oltp-tables-count=10 --oltp-table-size=500000 --report-
interval=5 --oltp-skip-trx=on --oltp-read-only=on --rand-init=on --
max-requests=0 --max-time=300 --num-threads=100 prepare;
```

2. 执行如下命令,运行测试。

```
sysbench --test=./tests/db/oltp.lua --mysql-host=127.0.0.1 --mysql
-port=3001 --mysql-user=abc --mysql-password=abc123456 --mysql-db
=testdb --oltp-tables-count=10 --oltp-table-size=500000 --report-
interval=5 --oltp-skip-trx=on --oltp-read-only=on --rand-init=on --
max-requests=0 --max-time=300 --num-threads=100 run;
```

3. 执行如下命令,清除数据。

```
sysbench --test=./tests/db/oltp.lua --mysql-host=127.0.0.1 --mysql
-port=3001 --mysql-user=abc --mysql-password=abc123456 --mysql-db
=testdb --oltp-tables-count=10 --oltp-table-size=500000 --report-
interval=5 --oltp-skip-trx=on --oltp-read-only=on --rand-init=on --
max-requests=0 --max-time=300 --num-threads=100 cleanup;
```

9.11 测试读写分离效果

9.11.1 通过SQL洞察验证

您可以通过SQL洞察的结果,来对比主实例和参与读写分离的只读实例所执行的SQL数量,从而验 证读写分离的效果。

关于如何开启和查看SQL洞察,请参见#unique_217。

9.11.2 通过内部SQL命令验证

通过读写分离地址登录实例可以使用内部SQL命令对读写分离效果进行验证。

∐ 说明:

该SQL语句目前为内部测试功能,后期根据实际情况可能会做调整,请暂勿用于生产环境。

查看一条SQL命令被发送到哪个实例执行

操作步骤

- 1. 通过客户端使用读写分离地址连接RDS实例。
- 2. 执行如下命令查看执行SQL命令的实例ID。

```
/*PROXY_INTERNAL*/show last route;
```



- ・只有通过读写分离地址连接才可以使用该命令。
- ·使用mysql字符终端连接时,需要加入-c,否则会忽略注释,返回如下错误:

ERROR 1064 (42000): You have an error in your SQL syntax; check the manual that corresponds to your MySQL server version for the right syntax to use near 'last route' at line 1

查看结果

返回的last_bkid表示上一条SQL(hint的上一条)发送的目的库ID,这个ID是每个RDS实例的 唯一性标识。如下图所示。

| # mysql -t |
|--|
| Welcome to the MySQL monitor. Commands end with ; or \g. |
| Your MySQL connection id is 856619779 |
| Server version: 5.6.34 Source distribution |
| Copyright (c) 2000, 2011, Oracle and/or its affiliates. All rights reserved. |
| Oracle is a registered trademark of Oracle Corporation and/or its |
| affiliates. Other names may be trademarks of their respective |
| owners. |
| |
| Type 'help;' or '\h' for help. Type '\c' to clear the current input statement. |
| |
| mysql> select 1; |
| ++ |
| 1 |
| ++ |
| 111 |
| ++ |
| 1 row in set (0.00 sec) |
| |
| <pre>mysql> /*PROXY_INTERNAL*/show last route;</pre> |
| ++ |
| last_bkid |
| ++ 上一条select 程则个库上执行 |
| 3406131 |
| ++ |
| 1 row in set (0.00 sec) |
| |

📕 说明:

由于RDS的SQL负载是按批负载,现在是以每100条为最小单位,所以您可能看到第一次select在 一个实例ID上执行,第二次还是在这个ID上执行,要执行100次之后才会发现到另外一个ID上执 行。可以通过写个简单的SQL文件来验证,如下面的a.sql所示:

```
select 1;
/*PROXY_INTERNAL*/show last route;select 1;
***100余***;
select 1;
/*PROXY_INTERNAL*/show last route;
```

这时就可以看到第101条SQL被路由到另外一个ID(假设您有超过2个只读实例ID可以负载)。

验证写请求都发送到主库(主实例)执行

RDS实例开通读写分离功能后,写请求只能发送到主实例,因为所有的只读实例都是read_only ,即使系统或路由出错了(假设把某条写SQL路由到只读实例),系统会根据出错原因(read_only error)再次把该写请求发到主实例上执行。 另外,您可以先执行一条insert语句,再执行如下hint SQL来确定写请求是否都发送到了主实例。

/*PROXY_INTERNAL*/show last route;

9.12 验证读权重分配

本文介绍开启读写分离后如何验证读权重分配。

您可以通过长连接执行10000次select @@server_id;命令, 然后统计输出结果的每

个server_id出现的次数,来验证读权重的负载比例。

您也可以通过如下方法确定读权重是否按分配的比例负载。

通过控制台的监控数据验证

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👯 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 译 | 💴 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击监控与报警。
- 5. 在监控标签页中,监控类型选择引擎监控。
- 6. 查看TPS(平均每秒事务数)/QPS(平均每秒SQL语句执行次数)的数据,即可查看每个 库(主库以及参与读写分离的只读库)的读写次数。

说明:

TPS/QPS的性能数据刷新大约需要5分钟。

7. 对比每个库的QPS/TPS可以比较负载比例是否正确。

通过直连每个库执行SQL验证

您可以通过连接到主实例和每个参与读写分离的只读实例上,来查看每个实例执行的SQL个数。

送明:

需要使用主实例和只读实例的连接地址,而不是读写分离的地址。

您可以选择执行如下任一命令:

```
select * from information_schema.global_status where VARIABLE_NAME = '
COM_SELECT';
```

```
select * from information_schema.global_status where VARIABLE_NAME = '
COM_INSERT;
```

9.13 系统权重分配规则

本文介绍各种规格的实例默认的读权重。

权重值列表

系统自动设置实例的读权重时,权重值是固定的,如下表所示。

表 9-2: MySQL只读实例权重值

| 规格代码 | 规格类型 | 内存 | CPU | 权重 |
|--------------------------|------|-------|-----|------|
| rds.mysql.t1. small | 通用 | 1GB | 1 | 100 |
| rds.mysql.s1. small | 通用 | 2GB | 1 | 100 |
| rds.mysql.s2. large | 通用 | 4GB | 2 | 200 |
| rds.mysql.s2. xlarge | 通用 | 8GB | 2 | 200 |
| rds.mysql.s3. large | 通用 | 8GB | 4 | 400 |
| rds.mysql.m1. medium | 通用 | 16GB | 4 | 400 |
| rds.mysql.c1. large | 通用 | 16GB | 8 | 800 |
| rds.mysql.c1. xlarge | 通用 | 32GB | 8 | 800 |
| rds.mysql.c2. xlarge | 通用 | 64GB | 16 | 1600 |
| rds.mysql.c2. xlp2 | 通用 | 96GB | 16 | 1600 |
| rds.mysql.c2. 2xlarge | 通用 | 128GB | 16 | 1600 |

| 规格代码 | 规格类型 | 内存 | CPU | 权重 |
|--------------------------|------|-------|-----|------|
| mysqlro.x8. medium.1 | 独享套餐 | 16GB | 2 | 200 |
| mysqlro.x4. large.1 | 独享套餐 | 16GB | 4 | 200 |
| mysqlro.x8. large.1 | 独享套餐 | 32GB | 4 | 400 |
| mysqlro.x4. xlarge.1 | 独享套餐 | 32GB | 8 | 400 |
| mysqlro.x8. xlarge.1 | 独享套餐 | 64GB | 8 | 800 |
| mysqlro.x4. 2xlarge.1 | 独享套餐 | 64GB | 16 | 800 |
| mysqlro.x8. 2xlarge.1 | 独享套餐 | 128GB | 16 | 1600 |
| mysqlro.x4. 4xlarge.1 | 独享套餐 | 128GB | 32 | 1600 |
| rds.mysql.st. d13 | 独占主机 | 220GB | 30 | 3000 |
| rds.mysql.st. h43 | 独占主机 | 470GB | 60 | 6000 |

通过Hint指定SQL发往主实例或只读实例

在读写分离权重分配体系之外,Hint可作为一种SQL补充语法来指定相关SQL到主实例或只读实例 执行。

RDS读写分离支持的Hint格式如下所示:

- · /*FORCE_MASTER*/: 指定后续SQL到主实例执行。
- ・ /*FORCE_SLAVE*/: 指定后续SQL到只读实例执行。

使用/*FORCE_SLAVE*/时,如果主实例的读权重不为0,那么SQL也会被路由到主实例。

例如,在如下语句前加入Hint后,不论权重如何设置,该语句一定会路由到主实例上执行。

/*FORCE_MASTER*/ SELECT * FROM table_name;

9.14 读写分离常见问题

本文对常见的读写分离问题进行解答。

为什么修改后的权重没有生效?

答:修改权重后,新建的连接才会根据新权重进行分配,已存在的连接不会断开重连。

为什么各节点的负载不符合配置的读权重?

答:若各节点的负载与配置的读权重不同,主要检查如下两个方面:

- ·请求语句是否包含了事务。包含了事务的所有请求只会路由到主库(包括事务读)。
- ・是否只用了读写分离地址连接数据库。如果使用了主实例地址或者只读实例地址,这些地址收到 的请求不会按权重分配。

为什么主库读权重为0时还有大量读请求路由到主库?

答: 若读请求路由到主库, 主要由如下两个原因造成:

- · 包含了事务的所有请求只会路由到主库(包括事务读)。
- 所有被分配读权重的只读实例处于不可用状态或其延迟时间超过了您所设置的延迟阈值,系统将 其判定为不可用状态。

读写分离如何确保数据读取的时效性?

答:详情请参见读写分离如何确保数据读取的时效性。

如何通过API设置读权重?

答:使用API修改延迟阈值和读权重请参见#unique_213。

如何选择读写分离地址类型?

答:若您的应用程序部署在相同专有网络(VPC)内,建议使用内网地址,安全高效;若您的应用 程序部署在本地或其他网络内,可以使用外网地址进行连接。切换方法请参见切换读写分离地址类 型。

只读实例的同步为什么会延迟?

答:详情请参见RDS for MySQL只读实例同步延迟原因与处理。

读写分离地址和主实例内外网地址有什么区别?

答:开通读写分离后将会生成一个读写分离地址,将其配置在应用程序中,客户端发出的请求到达 该地址后会根据请求类型和实例权重自动分配给内部的各个实例。

应用程序中的地址如果是主实例的内网或外网地址,则请求只会交给主实例,而不会交给只读实例 处理,必须在程序中添加主实例及各个只读实例的地址及权重,才能达到读写分离地址的效果。

读写分离地址可以修改吗?

答:读写分离地址暂不支持修改,当前读写分离地址是固定的,不会因为多次关闭/开启读写分离而 变化,所以不用多次更改应用程序,降低了维护成本。

添加只读实例的时候会影响主实例吗?

答:创建只读实例的时候是从备实例复制数据,因此对主实例不会产生影响。

10 账号

10.1 创建账号

本文介绍如何为RDS for MySQL实例创建账号。

账号类型

RDS for MySQL实例支持两种数据库账号:高权限账号和普通账号。您可以在控制台管理所有账 号和数据库,账号拥有的具体权限请参见文末账号权限列表。

| 账号类型 | 说明 |
|-------|--|
| 高权限账号 | · 只能通过控制台或API创建和管理。 · 一个实例中只能创建一个高权限账号,可以管理所有普通账号和数据库。 · 开放了更多权限,可满足个性化和精细化的权限管理需求,例如可按用户分配不同表的查询权限。 · 拥有实例下所有数据库的所有权限。 · 可以断开任意账号的连接。 |
| 普通账号 | ・可以通过控制台、API或者SQL语句创建和管理。 ・一个实例可以创建多个普通账号,具体的数量与实例内核有关。 ・需要手动给普通账号授予特定数据库的权限。 ・普通账号不能创建和管理其他账号,也不能断开其他账号的连接。 |

| 账号类型 | 建库数量 | 建表数量 | 用户数 |
|--------|------|------|-----------|
| 高权限账号 | 不限 | <20万 | 与实例内核参数相关 |
| 普通权限账号 | 500 | <20万 | 与实例内核参数相关 |

创建高权限账号

- 1. 登录RDS控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q 搜索 | ł |
|----------|--------------|------------|---|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 💻 德国(法兰克福) | |
| | 🎦 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 详 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中选择账号管理。
- 5. 单击创建账号。
- 6. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|-------|---------------------------------|
| 数据库账号 | 填写账号名称。要求如下: |
| | ・ 长度为2~16个字符。 |
| | ・以字母开头,以字母或数字结尾。 |
| | ・由小写字母、数字或下划线组成。 |
| 账号类型 | 此处选择高权限账号。 |
| 密码 | 设置账号密码。要求如下: |
| | ・ 长度为8~32个字符。 |
| | ・由大写字母、小写字母、数字、特殊字符中的任意三种组成。 |
| | ・ 特殊字符为!@#\$%^&*()_+-= |
| 确认密码 | 再次输入密码。 |
| 备注说明 | 备注该账号的相关信息,便于后续账号管理。最多支持256个字符。 |

7. 单击确定。

重置账号权限

如果高权限账号自身出现问题,例如权限被意外回收(REVOKE),您可以通过重置账号权限的 方法恢复。

- 1. 登录RDS控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q搜索 |
|----------|-----------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ♥ 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | * 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 💴 华北1(青岛) | 🐖 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 译 | * 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击账号管理。
- 5. 单击高权限账号右侧的重置账号权限。

6. 输入高权限账号密码,重置账号权限。

创建普通账号

- 1. 登录RDS控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击账号管理。
- 5. 单击创建账号。
- 6. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|-------|--|
| 数据库账号 | 填写账号名称。要求如下: |
| | ・ 长度为2~16个字符。 |
| | ・以字母开头,以字母或数字结尾。 |
| | ・由小写字母、数字或下划线组成。 |
| 账号类型 | 此处选择普通账号。 |
| 授权数据库 | 为该账号授予一个或多个数据库的权限。本参数可以留空,在创建账号后再给 账号授权。 |
| | a. 从左侧选中一个或多个数据库,单击授权添加到右侧。 |
| | b. 在右侧框中,为某个数据库选择读写、只读、仅DDL或只DML。 |
| | 如果要为多个数据库批量设置相同的权限,则单击右侧框里右上角的按 钮,如全部设读写。 |
| | 说明: 右上角的按钮会随着点击而变化。例如,单击全部设读写后,该按钮会变成全部设只读。 |

| 参数 | 说明 |
|------|--|
| 密码 | 设置账号密码。要求如下: ・ 长度为8~32个字符。 ・ 由大写字母、小写字母、数字、特殊字符中的任意三种组成。 ・ 特殊字符为!@#\$%^&*()_+-= |
| 确认密码 | 再次输入密码。 |
| 备注说明 | 非必填。备注该账号的相关信息,便于后续账号管理。最多支持256个字符。 |

7. 单击确定。

账号权限列表

| 账号类型 | 授权类型 | 权限 | 权限 | | | | | |
|------------|------|------------------------------------|-------------------------------|----------------|-------------------|-------------------------------|--|--|
| 高 | - | SELECT | INSERT | UPDATE | DELETE | CREATE | | |
| 权 限 | | DROP | RELOAD | PROCESS | REFERENCES INDEX | | | |
| 账号 | | ALTER | CREATE TEMPORARY TABLES | LOCK TABLES | EXECUTE | REPLICATIO N SLAVE | | |
| | | REPLICATIO CREATE N CLIENT VIEW | | SHOW VIEW | CREATE ROUTINE | ALTER ROUTINE | | |
| | | CREATE EVENT USER | | TRIGGER | | | | |
| 普 通 | 只读 | SELECT LOCK TABLES | | SHOW VIEW | PROCESS | REPLICATIO N SLAVE | | |
| 账 号 | | REPLICATIO N CLIENT | | | | | | |
| | 读写 | SELECT | INSERT | UPDATE | DELETE | CREATE | | |
| | | DROP | REFERENCES | INDEX | ALTER | CREATE TEMPORARY TABLES | | |
| | | LOCK TABLES | EXECUTE | CREATE VIEW | SHOW VIEW | CREATE ROUTINE | | |
| | | ALTER ROUTINE | EVENT | TRIGGER | PROCESS | REPLICATIO N SLAVE | | |

| 账号类型 | 授权类型 | 权限 | | | | |
|------|------|------------------------|-----------------------|------------------------|-------------------|-------------------------------|
| | | REPLICATIO N CLIENT | | | | |
| | 仅DDL | CREATE | DROP | INDEX | ALTER | CREATE TEMPORARY TABLES |
| | | LOCK TABLES | CREATE VIEW | SHOW VIEW | CREATE ROUTINE | ALTER ROUTINE |
| | | PROCESS | REPLICATIO N SLAVE | REPLICATIO N CLIENT | | |
| | 只DML | SELECT | INSERT | UPDATE | DELETE | CREATE TEMPORARY TABLES |
| | | LOCK TABLES | EXECUTE | SHOW VIEW | EVENT | TRIGGER |
| | | PROCESS | REPLICATIO N SLAVE | REPLICATIO N CLIENT | | |

相关API

| API | 描述 |
|------------|----------------|
| #unique_43 | 创建RDS实例的数据库账号。 |

10.2 重置密码

在使用 RDS 过程中,如果忘记数据库账号密码,可以通过控制台重新设置密码。

📕 说明:

为了数据安全,建议您定期更换密码。

操作步骤

1. 登录RDS 管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 급 | —— 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击 账号管理。
- 5. 找到要重置密码的账号,单击重置密码。

| 用户账号 | 服务授权账号 | | | | | |
|------|--------|----|-------|------|---------------|------------|
| | | | | | 刷新创建则 | ₭ 号 |
| 账号 | 类型 | 状态 | 所属数据库 | 账号描述 | | 操作 |
| 100 | 高权限账号 | 激活 | | 暂无 | 重置密码 重置账号权限 删 | 除 |
| | 普通账号 | 激活 | | 暂无 | 重置密码 修改权限 删 | 除 |

6. 在弹出的对话框中,输入新密码并确认后,单击确定。

| 说明: 密码要求如下: |
|------------------------------|
| ・ 长度为8~32个字符。 |
| ・由大写字母、小写字母、数字、特殊字符中的任意三种组成。 |
| ・特殊字符为!@#\$%^&*()_+-= |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|---------------|
| #unique_224 | 重置RDS实例账号的密码。 |

10.3 修改账号权限

您可以根据需要修改普通账号的权限。高权限账号的权限只能重置为初始状态,无法修改为指定的 权限。

修改普通账号的权限

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q, 搜索 | |
|----------|-----------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 💴 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 🔻 🖡 | 2 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击账号管理。
- 5. 找到要修改权限的账号,单击修改权限。

| 用户账号 | 服务授权账号 | | | | | |
|------|--------|----|-------|------|---------------|----|
| | | | | | 刷新创建 | 账号 |
| 账号 | 类型 | 状态 | 所属数据库 | 账号描述 | | 操作 |
| 100 | 高权限账号 | 激活 | | 暂无 | 重置密码 重置账号权限 册 | 删除 |
| - | 普通账号 | 激活 | | 暂无 | 重置密码 修改权限 册 | 删除 |

- 6. 在修改账号页面,调整账号权限。
 - · 修改要授权的数据库:选中数据库,单击授权或移除。
 - · 设置读写权限:在已授权数据库中,可以将权限设置为读写、只读、仅DDL或只DML。还可 以通过单击全部设读写、全部设只读、全部设仅DDL或全部设只DML进行批量设置。

| 账号管理 用户账号 服务提权账号 修改账号 <<返回账号管理 数据库账号: test001 接权数据库: 「長权数据库] 第元数据 「長权数据库] 「夏石数据 資産 取消 | | | | | | |
|--|------|----------|---------|------|--------|--------|
| 用户账号 服务授权账号 修改账号 <<返回账号管理 数据库账号: test001 接权数据库: 「 指授权数据库 留无数据 授权 > < 修設 | 账号管理 | | | | | |
| 修改账号 <<返回账号管理 数据库账 : 振权数据库: 「新田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田田 | 用户账号 | 服务授权账号 | | | | |
| 数据库账号: test001 通权数据库 | 修改账号 | <<返回账号管理 | | | | |
| 授权数据库: 未授权数据库 智无数据 授权 > 考除 「授权 > < 容除 「 施ご 取消 | | 数据库账号: | test001 | | | |
| ・ 新子の数据 ・ 授权 > ・ 移除 ・ 「授权 > ・ 冬除 ・ 「登録 ・ 「「「」」」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ 「」 ・ ・ ・ | | 授权数据库: | 未授权数据库 | | 已授权数据库 | |
| 授权 > < 移除 < 移除 确定 取消 | | | 暂无数据 | | lzy | • 读写 🔘 |
| < 移除 備定 取消 | | | | 授权 > | | |
| 确定取消 | | | | < 移除 | | |
| 确定取消 | | | | | | |
| 确定取消 | | | | | | |
| 确定取消 | | | | | | |
| 确定取消 | | | | | | |
| | | | 确定取消 | | | |

10.4 重置高权限账号

如果高权限账号自身出现问题,例如权限被意外回收(REVOKE),您可以通过输入高权限账号 的密码来重置高权限账号的权限,使其恢复正常。

操作步骤

1. 登录RDS控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ❷ 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 🍀 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击账号管理。
- 5. 单击高权限账号右侧的重置账号权限。

| 账号管理 | | | | | | | |
|------|--------|----|-------|------------|--------|-------|-----|
| 用户账号 | 服务授权账号 | | | | | | |
| | | | | | | 刷新 🔒 | 健账号 |
| 账号 | 类型 | 状态 | 所属数据库 | 账号描述 | | | 操作 |
| 1000 | 普通账号 | 激活 | - | 暂无 | 重置密码 | 修改权限 | 删除 |
| - | 普通账号 | 激活 | | 1000040700 | 重置密码 | 修改权限 | 删除 |
| | 普通账号 | 激活 | | 暂无 | 重置密码 | 修改权限 | 删除 |
| 100 | 高权限账号 | 激活 | - | 暂无 | 重置密码 重 | 置账号权限 | 删除 |

6. 输入高权限账号密码,重置账号权限。

10.5 授权服务账号

当您寻求阿里云的技术支持时,如果技术支持过程中需要对您的数据库实例进行操作,您需要对服 务账号授权,技术支持人员才可以通过服务账号提供技术支持服务。在授权有效期结束后,临时服 务账号会被自动删除。

前提条件

实例需要为如下版本:

- ・ MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘)
- ・ MySQL 5.7三节点企业版

- ・ MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘)
- ・ MySQL 5.6三节点企业版
- ・ MySQL 5.6高可用版
- ・ MySQL 5.5高可用版

授权操作

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击账号管理。
- 5. 选择服务授权账号页签,针对要授予服务账号的权限,单击权限开通列下的滑块。
 - ・如果是IP白名单、数据库参数等问题排查,只需要授权配置权限。
 - ·如果是应用导致的数据库性能问题,则需要授权数据权限。

| 账号管理 | | | | |
|-------------|------|--------------|--|--|
| 用户账号 服务授权账号 | | | | |
| 权限名称 | 权限开通 | 权限说明 | | |
| 配置权限 | | 查看修改配置 | | |
| 数据权限 | | 查看表结构、索引和SQL | | |
| | | | | |

6. 在弹出的对话框中,设置授权过期时间,单击确定。

| 设置授权过期时间 | |
|--|--|
| 时间截止至: 2018-10-31 菌 15 🔷: 39 🔷 | |
| 确定取消 | |

取消授权或修改授权到期时间

给服务账号授权后,您可以在服务授权账号页签随时取消服务账号的授权或者修改授权到期时间。

| 账号管理 | | | | |
|--|------|--------------|--|--|
| 用户账号服务授权账号 | | | | |
| 权限名称 | 权限开通 | 权限说明 | | |
| 配置权限 | | 查看修改配置 | | |
| 数据权限 | | 查看表结构、索引和SQL | | |
| 权限到期时间:2018-10-31 15:40:45 设置 当您寻求阿里云的技术支持时,您需要对服务账号授权,技术支持人员才可以通过服务账号提供技术支持服务。查看授权步骤 | | | | |

10.6 删除账号

您可以通过控制台删除账号,或者通过SQL命令删除普通账号。

通过控制台删除账号

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 급 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击账号管理。
- 5. 找到要删除的账号,单击其右侧操作列中的删除。
- 6. 在弹出的确认框中,单击确定。

通过SQL命令删除普通账号

目前,只有部分实例类型支持通过SQL命令删除普通账号。

- 1. 通过DMS登录RDS实例,详细步骤请参见通过DMS登录RDS数据库。
- 2. 登录成功后,在页面上方的菜单栏中,选择SQL操作 > SQL窗口。
- 3. 执行如下删除账号的命令:

DROP USER 'username'@'localhost';

4. 单击执行以删除账号。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|------|
| #unique_229 | 删除账号 |

11 数据库

11.1 创建数据库

本文介绍如何为RDS for MySQL实例创建数据库。

操作步骤

- 1. 登录RDS控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库管理。
- 5. 单击创建数据库。
- 6. 设置以下参数。

| 参数 | 说明 |
|-------------------|---|
| 数据 库(DB)名 称 | ・长度为2~64个字符。 ・以字母开头,以字母或数字结尾。 ・由小写字母、数字、下划线或中划线组成。 ・数据库名称在实例内必须是唯一的。 |
| 支持字符集 | 选择utf8、gbk、latin1或utf8mb4。 如果需要其他字符集,请选择全部,然后从列表中选择需要的字符集。 |
| 授权账号 | 选中需要访问本数据库的账号。本参数可以留空,在创建数据库后再绑定账 号。 |
| | 说明: 此处只会显示普通账号,因为高权限账号拥有所有数据库的所有权限,不需 要授权。 |
| 账号类型 | 选择要授予账号的权限:读写、只读、仅DDL或只DML。 |

| 参数 | 说明 |
|------|---|
| 备注说明 | 非必填。用于备注该数据库的相关信息,便于后续数据库管理,最多支持256 个字符。 |

7. 单击确定。

相关API

| API | 描述 |
|------------|-------|
| #unique_44 | 创建数据库 |

11.2 删除数据库

您可以通过SQL命令或RDS管理控制台删除数据库,但每种方式适合的实例类型不同,请根据实际 情况,选择删除方式。

通过控制台删除数据库

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|------------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ♥ 华东1(杭州) | 📕 待国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ♥━ 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 译 | * 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库管理。
- 5. 找到要删除的数据库,单击其右侧操作列中的删除。
- 6. 在弹出的确认框中,单击确定。

通过SQL命令删除数据库

1. 登录 RDS 管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 🐖 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 輩 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 单击页面右上角的登录数据库,进入DMS的快捷登录页面。
- 5. 检查RDS数据库登录页面显示的连接地址和端口信息。若正确,填写数据库用户名和密码,单 击登录。参数说明如下:
 - ・数据库用户名: 高权限账号或初始账号的名称。
 - · 密码: 高权限账号或初始账号对应的密码。

您可以在 RDS 管理控制台的实例基本信息页面查看该账号的连接地址和端口信息。

6. 填写验证码,单击登录。

| ഘ | |
|---|-----|
| | 说明: |

若您希望浏览器记住该账号的密码,可以先勾选记住密码,单击登录。
7. 若出现将DMS服务器的IP段加入到RDS白名单中的提示,单击设置白名单,如下图所示。若需 手动添加,请参见设置白名单。

 \times 因日名单问题无法登录数据库 为提升数据库安全及数据传输性能,需添加当前实例所在Region的DMS服务器白名单: • 公网: • 私网: ✓ 为当前账号下的全部实例设置DMS白名单 白名单设置不影响业务及数据库配置,设置后约1-5分钟生效 设置白名单 取消

8. 成功添加白名单后,单击登录。

9. 成功登录数据库后,在页面上方的菜单栏中,选择SQL操作 > SQL窗口。

10.执行如下删除数据库命令:

drop database <database name>;

11.单击执行,删除数据库。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-------|
| #unique_234 | 删除数据库 |

12 网络

12.1 切换专有网络VPC和虚拟交换机

您可以直接切换部分实例的专有网络VPC和虚拟交换机。

前提条件

实例版本如下:

- ・ MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘)
- ・ MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘)
- ・ MySQL 5.6高可用版
- MySQL 5.5

影响

- ・切换过程会有30秒闪断,请确保应用程序具有重连机制。
- ・切換专有网络VPC和虚拟交换机会造成虚拟IP(VIP)的变更,请您在应用程序中尽量使用连接 地址进行连接,不要使用IP地址。
- · VIP的变更会短暂影响到DRDS的可用性,请及时在DRDS控制台刷新并查看连接信息。
- · VIP的变更会短暂影响到DMS、DTS的使用,变更结束后会自动恢复正常。
- · 客户端缓存会导致只能读取数据,无法写入数据,请及时清理缓存。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

|)阿里云 | 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 |
|------|----------|--|--|
| | 云数据库管理 | 亚太 | 欧洲与美洲 💳 待国(法兰克福) |
| | 其木信自 标答 | 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| | かんな * | 华北1(青岛) 华北2(北京) | 美国(硅谷) 美国(弗吉尼亚) |
| | | 2 华北3(张家口) | ᆎᇷᆔᄭᄚ |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏选择数据库连接。

5. 在右侧单击切换交换机。

| 备份恢复 | 实例连接 读写分离 |
|-------|---|
| 数据库连接 | |
| 数据库代理 | 数据库连接 如何连接RDS 		 为什么连接不上 切换交换机 切换为经典网络 修改连接地址 |
| 监控与报警 | 网络类型:专有网络(VPC:// ② 数据库代理状态(原高安全模式):未开通 ③ |
| 数据安全性 | 内网地址: rds.aliyuncs.com 内网端口: 3306 |

6. 选择VPC和虚拟交换机,并单击确定。

∐ 说明:

如需新建VPC或虚拟交换机请单击到控制台创建。

| 切换交换机 | | \times |
|-------------------|-----------------------|----------|
| 当前可用区: 当前\/PC· | 华东1 (杭州) 可用区H | |
| 当前VSwitch: | VSW | |
| 切换到: | VPC: e r | |
| | 虚拟交换机: [1 ▼ | |
| | 如需其他专有网络虬虚拟交换机请到控制台创建 | |
| | 确定 | 取消 |

7. 在弹出的风险提示框中单击确定切换。

相关文档

对于不支持直接切换专有网络VPC和虚拟交换机的实例,请您参见RDS实例如何变更VPC。

12.2 经典网络平滑迁移到VPC的混访方案

为满足日益增多的网络迁移需求,RDS新增了网络混访功能,可实现在无闪断、无访问中断的情况 下将经典网络平滑迁移到VPC上,且主实例和各只读实例可以分别使用混访方案迁移网络,互不影 响。

背景信息

以往将RDS实例从经典网络迁移到VPC时,经典网络的内网地址会变为VPC的内网地址(连接字符 串没有变化,背后的IP地址有变化),会造成1次30秒内的闪断,而且经典网络中的ECS将不能再 通过内网访问该RDS实例,为了能够平滑迁移网络,RDS新增了网络混访功能。

混访是指RDS实例可以同时被经典网络和专有网络中的ECS访问。在混访期间,RDS实例会保留原 经典网络的内网地址并新增一个VPC下的内网地址,迁移网络时不会出现闪断。

基于安全性及性能的考虑,我们推荐您仅使用VPC,因此混访期有一定的期限,原经典网络的内网 地址在保留时间到期后会被自动释放,应用将无法通过经典网络的内网地址访问数据库。为避免对 业务造成影响,您需要在混访期中将VPC下的内网地址配置到您所有的应用中,以实现平滑的网络 迁移。

例如,某一公司要将经典网络迁移至VPC时,若选用混访的迁移方式,在混访期内,一部分应用通 过VPC访问数据库,一部分应用仍通过原经典网络的内网地址访问数据库,等所有应用都可以通过 VPC访问数据库时,就可以将原经典网络的内网地址释放掉,如下图所示。



功能限制

在混访期间,有如下功能限制:

- · 不支持切换成经典网络。
- ・不支持迁移可用区。
- ・不支持高可用版及三节点企业版(原金融版)之间的相互切换。

前提条件

- · 实例的网络类型是经典网络。
- ・ 実例所在可用区已有可用的VPC和交换机。关于创建VPC和交换机的操作,请参见管理专有网络。

从经典网络迁移至VPC

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q、搜索 | |
|----------|-----------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🕙 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ ↓ | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接。
- 5. 单击切换为专有网络。
- 6. 在弹出的对话框中,选择VPC和交换机,以及是否保留经典网络地址。
 - ・选择VPC。建议选择您的ECS实例所在的VPC,否则ECS实例与RDS实例无法通过内网互通(除非在两个VPC之间创建高速通道或VPN网关)。
 - ・选择交换机。如果选择的VPC中没有交换机(如下图),请创建与实例在同一可用区的交换机。具体操作请参见管理交换机。

| 切换为 | 专有网络 |
|-----|---|
| • | 切换到专有网络,包含以下地址: 内网地址: down down down down down down down down |
| | 切换到: |
| | VPC: The set of the |
| | 该专有网络下没有虚拟交换机,不能切换 <mark>请选择虚拟交换机</mark> |
| | 注意: 切换到专有网络 (VPC) 会发生连接闪断, 且经典网络下的ECS将无法访问 数据库。如果需要保留原经典网络, 请勾选下列选项。 |

・选择是否勾选保留经典网络,具体说明如下表所述。

| 操作 | 说明 |
|-----|--|
| 不勾选 | 不保留经典网络地址,原经典网络地址变为VPC地址。 |
| | 如果不保留经典网络地址,则切换网络类型时,RDS实例会发生一次30秒的 闪断,而且经典网络的ECS对该RDS实例的内网访问会立即断开。 |

| | 说明 | | |
|----|--|---------------------------------------|--|
| 勾选 | 保留经典网络地址, 式,即RDS可以同时 如果保留经典网络地 典网络的ECS对该RI 断开。 在经典网络地址到期 迁移到VPC。 | 同时生成 被经典网 址,则切 DS实例的 前,请将 | 一个新的VPC地址(如下图)。表示使用混访模 络和VPC的ECS通过内网访问。 换网络类型时,RDS实例不会发生闪断,而且经 内网访问也不会断开,直到经典网络地址到期才 VPC地址配置到VPC的ECS中,以实现业务平滑 |
| | | | |
| | 基本信息 | | 数据库连接 专有网络内网州北 |
| | 账号管理 | | ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ |
| | 数据库管理 | | 内网地址: rm- |
| | | | i dordin jantes com |
| | 数据库连接 | | 小网地址: rm- |
| | 数据库连接 数据库代理 | ł. | 外网地址: rm |
| | 数据库连接数据库代理 | t. | 外网地址: rmmysql.rds.aliyuncs.com 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中 经典网络内网地址 |
| | 数据库连接 数据库代理 监控与报警 数据安全性 | | 外网地址:rm |

7. 将VPC的ECS内网IP地址添加到RDS实例的专有网络白名单分组(如下图),使得ECS可以通 过内网访问RDS。如果没有专有网络的分组,请新建分组。

| 基本信息 | 数据安全性 |
|-------|-------------------------------------|
| 账号管理 | |
| 数据库连接 | 白名单设置 |
| 监控与报警 | 网络隔离模式:高安全白名单模式。以下白名单明确区分经典网络及专有网络。 |
| 数据安全性 | = default 专有网络 |
| 备份恢复 | 107-000 |

- 8. · 如果选择了保留经典网络地址,请在经典网络地址到期前,将RDS的VPC地址配置到VPC的 ECS中。
 - ・如果选择了不保留经典网络地址,那么切换网络类型后,经典网络的ECS对该RDS实例的内 网访问会立即断开。请将RDS的VPC地址配置到VPC的ECS中。

📋 说明:

如果要使经典网络中的ECS通过内网连接到VPC的RDS,您可以使用*ClassicLink*,或者

将ECS切换到VPC网络。

修改原经典网络内网地址的过期时间

在混访期间,您可以根据需求随时调整保留原经典网络的时间,过期时间会从变更日期重新开始计时。例如,原经典网络的内网地址会在2017年8月18日过期,但您在2017年8月15日将过期时间变 更为"14天后",则原经典网络的内网地址将会在2017年8月29日被释放。

修改过期时间的操作步骤如下所示:

- 1. 登录RDS 管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ◎ 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🛀 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接。
- 5. 在实例连接页签,单击修改过期时间,如下图所示。

| 保留的经典网络地址(一天后过期) | | 修改过期时间 | ^ |
|-------------------|------------|--------|---|
| 内网地址 (经典网络): rm | 内网端口: 3306 | | |

6. 在修改过期时间的确认页面,选择过期时间,单击确定。

13 数据库连接

13.1 设置连接地址

RDS支持两种连接地址:内网地址和外网地址。本文介绍如何申请、修改和释放外网地址。

内网地址和外网地址介绍

| 地址类型 | 说明 |
|------|---|
| 内网地址 | ・ 默认提供内网地址,无需申请,无法释放,可以切换网络类型。 ・ 如果您的应用部署在ECS实例,且该ECS实例与RDS实例在同一地域,且网络类型相同,则RDS实例与ECS实例可以通过内网互通,无需申请外网地址。 ・ 通过内网访问RDS实例时,安全性高,而且可以实现RDS的最佳性能。 |
| 外网地址 | 外网地址需要手动申请,不需要时也可以释放。 无法通过内网访问RDS实例时,您需要申请外网地址。具体场景如下: ECS实例访问RDS实例,且ECS实例与RDS实例位于不同地域,或者网络类型不同。 阿里云以外的设备访问RDS实例。 |
| | 说明: 外网地址会降低实例的安全性,请谨慎使用。 为了获得更快的传输速率和更高的安全性,建议您将应用迁移到与您的RDS实例在同一地域且网络类型相同的ECS实例,然后使用内网地址。 |

申请或释放外网地址

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | ************************************* | 🍀 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 谭 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接。

- 5. · 如果未申请外网地址,可以单击申请外网地址。
 - ・如果已申请外网地址,可以单击释放外网地址。

| 账号管理 | | | |
|---------|-----------------------------------|---------------|--------------|
| 数据库管理 | 数据库连接 | | |
| 备份恢复 | 实例连接 读写分离 | | |
| 数据库连接 1 | | | |
| 数据库代理 🗉 | 数据库连接 | 如何连接RDS 🛿 为什会 | 么连接不上 切换交换机 |
| 监控与报警 | 网络类型: 专有网络(VPC:v | | 数据库代理状态 (原高多 |
| 数据安全性 | 内网地址: rm | | 内网端口: 3306 |
| 服务可用性 | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接, VIP在业务维护中节 | 可能会变化。 | |
| | | | |
| 备份恢复 | 实例连接 读写分离 | | |
| 数据库连接 | | | |
| 数据库代理 | 数据库连接 | 如何连接RDS 😢 为什么 | 公连接不上 切换交换机 |
| 监控与报警 | 网络类型: 专有网络(VPC:vp) 🛛 | | 数据库代理状态 (原高安 |
| 数据安全性 | 内网地址: rmncs.com | | 内网端口: 3306 |
| 服务可用性 | 外网地址: rm yuncs.com | | 外网端口: 3306 |
| 日志管理 | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接, VIP在业务维护中可 | 可能会变化。 | |

6. 在弹出的对话框中,单击确定。

修改内外网连接地址

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q.搜索 |
|----------|------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | थ 4东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 💴 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🌕 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 違 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库连接。
- 5. 单击修改连接地址。

6. 在弹出的对话框中,设置内外网连接地址及端口号,单击确定。

- ・连接地址前缀以小写字母开头,8~64个字符,支持字母、数字和连字符(-)。
- ・端口范围为1000~5999。

| 修改连接地址 | \times |
|--------|--|
| 连接类型: | 内网地址 |
| 连接地址: | .mysql.rds.aliyuncs.com |
| 端口: | 以小写字母开头, 8-64个字符, 支持字母、数字和连字符 (-) 3306 端口范围: 1000~5999 |
| | 确定取消 |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-----------|
| #unique_239 | 申请实例的外网地址 |
| #unique_240 | 释放实例的外网地址 |

13.2 通过DMS登录RDS数据库

您可以通过阿里云的数据管理服务DMS登录RDS实例的数据库。

注意事项

只能使用内网地址登录DMS,暂时不支持使用申请的外网地址登录DMS。

操作步骤

1. 登录 RDS 管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | ¥ 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例的ID, 进入基本信息页面。
- 4. 单击页面右上角的登录数据库,如下图所示,进入DMS的快捷登录页面。

| - [| | | | | | | | | |
|-----|-------------------------|--------------|------|-------|-------|------|------|------|----|
| | 容 (运行中) 1 返回实例列表 | ⑦ RDS控制台操作指南 | 攝作指引 | 登录数据库 | 迁移数据库 | 重启实例 | 备份实例 | C 刷新 | := |
| | | | | | | | | | |

- 5. 设置如下参数:
 - · 实例的地址和端口。格式为<内网地址>:<内网端口号>,例如rmbpxxxxxx.rds.aliyuncs.com:3433。关于如何查看实例的地址和端口信息,请参见查看 实例的内外网地址及端口信息。
 - ・实例的账号名称。
 - ・ 实例的账号密码。

| ■ RDS数据库登录 ¹¹⁰⁰ | |
|----------------------------|---|
| rmrds.aliyuncs.com:3433 | ~ |
| 2 | ~ |
| | |
| □ 记住密码 | |
| 登录 | |

6. 单击登录。

| 道 说明: | | | |
|--------------|--|--|--|
| | | | |

若您希望浏览器记住该账号的密码,可以先勾选记住密码,再单击登录。

7. 若出现将DMS服务器的IP段加入到RDS白名单中的提示,单击设置所有实例或者设置本实例。

因白名单问题无法登录数据库 为提升数据库安全及数据传输性能,需添加当前实例所在Region的DMS服务器白名单:1 93.54.0/24,101.37.74.0/24,10.137.42.0/24,121.43.18.0/24 请选择是否需要自动设置本实例或本账号下所有实例的白名单?(白名单设置不影响业 数据库配置,设置后约1-5分钟生效) 设置所有实例 设置本实例 不

8. 成功添加白名单后,单击登录。

13.3 申请外网地址

RDS支持内网地址和外网地址两种地址类型,默认提供内网地址供您内部访问RDS实例,如果需要 外网访问,您需要申请外网地址。

内网地址和外网地址

RDS的内网地址和外网地址说明如下。

| 地址类型 | 说明 |
|------|---|
| 内网地址 | ・默认提供内网地址。 ・如果您的应用部署在ECS实例,且该ECS实例与RDS实例在同一地域,且网络类型相同,则RDS实例与ECS实例可以通过内网互通,无需申请外网地址。 ・通过内网访问RDS实例时,安全性高,而且可以实现RDS的最佳性能。 |

| 地址类型 | 说明 |
|------|--|
| 外网地址 | 外网地址需要手动申请,不需要时也可以释放。 无法通过内网访问RDS实例时,您需要申请外网地址。具体场景如下: ECS实例访问RDS实例,且ECS实例与RDS实例位于不同地域,或者网络类型不同。 阿里云以外的设备访问RDS实例。 |
| | 说明: 申请外网地址和后续产生的公网流量暂不收费。 外网地址会降低实例的安全性,请谨慎使用。 为了获得更快的传输速率和更高的安全性,建议您将应用迁移到与您的RDS实例在同一地域且网络类型相同的ECS实例,然后使用内网地址。 |

申请外网地址

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ♥ 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | * 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🐕 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 🕙 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中选择数据库连接。
- 5. 单击申请外网地址。

| 数据库连接 | |
|--|---------------------------------|
| 实例连接 | |
| 数据库连接 | 如何连接RDS 🔮 为什么连接不上 修改连接地址 申请外网地址 |
| 网络美型: | 内网地址: |
| 内网端口: | |
| the new barry research the constraint of the prophetic data and the second | |
| 读写分离地址: | 读写分离铸口: |
| 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能会变化。 | |

6. 在弹出的对话框中,单击确定。

外网地址生成成功。

 (可选)如果您要修改外网地址或端口号,单击修改连接地址,在弹出的对话框中设置外网地址 及端口号,然后单击确定。

| 道 说明: | | | | |
|----------------|----------|-------|--------|-------|
| 连接地址前缀以小写字母开头, | 8-64个字符, | 支持字母、 | 数字和连字符 | (-) 。 |

| 修改连接地址 | × |
|--------|--------------------------------|
| 连接类型: | 外网地址 ▼ |
| 连接地址: | .mysql.rds.aliyuncs.com |
| | 以小写字母开头,8-64个字符,支持字母、数字和连字符(-) |
| 端口: | 3306 |
| | 端口范围:1000~5999 |
| | 确定 取消 |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-----------|
| #unique_239 | 申请实例的外网地址 |

13.4 查看实例的内外网地址及端口信息

在连接RDS实例时,您需要填写RDS的内网地址和端口号或者外网地址和端口号。本文将介绍如何 在RDS控制台上查看RDS实例的内外网地址及端口信息。

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q、搜索 |
|----------|------------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | ¥ 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🌕 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ ↓ | 💴 华北2 (北京) | 美国 (弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例的ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在基本信息栏中,即可查看内外网地址及内外网端口信息。



- ・要先设置实例的白名单,才会显示地址信息。
- ・ 申请外网地址后, 才会显示外网地址。

| 基本信息 | 设置白名单 ヘ |
|-----------------|--------------------|
| 实例ID: | 名称: |
| 地域可用区: 华东 1可用区B | 实例类型: 常规实例 (单机基础版) |
| 内网地址: 复制地址 | 内网端口: 3306 |
| 外网地址: 复制地址 | 外网端口: 3306 |

14 数据库独享代理

RDS提供数据库独享代理服务,提供读写分离、业链接优化等能力。

前提条件

- ・ 实例版本为MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘)。
- ・内核小版本需要为20190915或以上。

🧮 说明:

您可以在基本信息页面的配置信息区域查看是否有升级内核小版本按钮。如果有按钮,您可以 单击按钮查看当前版本;如果没有按钮,表示已经是最新版。详情请参见<u>升级内核小版本</u>。

| 配置信息 | | 变更配置 升级内核小版本 |
|-------------------------------|--------------------------|-----------------|
| 规格族: 通用型 | 数据库类型: MySQL 8.0 | CPU: 1核 |
| 数据库内存: 1024MB | 最大IOPS: 600 | 最大连接数: 300 |
| 可维护时间段: 02:00-06:00 设置 | 实例规格: rds.mysql.t1.small | 小版本自动升级:手动升级 设置 |

- · 实例处于以下地域及可用区:
 - 华东1 (杭州) 可用区E、F、H、I
 - 华东2(上海)可用区A、B、D、F
 - 华北2(北京)可用区A、B、C、D、H
 - 华北3(张家口)可用区A、B
 - 华北5(呼和浩特)可用区A、B
 - 华南1 (深圳) 可用区A、B、C、D、E
 - 新加坡 可用区A、C
 - 印度(孟买)可用区A、B
 - 德国(法兰克福)可用区A
 - 日本(东京)可用区A、B
 - 澳大利亚(悉尼)可用区A、B
 - 英国(伦敦)可用区A、B



 当前由于资源问题,这些地域内仅部分可用区可以开启独享代理,后续将全部开放,如果您 急需使用本功能,请提交工单处理。 对于多可用区实例,只有初始主实例(创建时主实例所在地域及可用区)满足地域及可用区 条件时,才可以开通独享代理功能。

背景信息

RDS数据库代理服务是使用独立代理计算资源为当前实例提供代理服务,优势如下:

- 使用代理连接地址后可以不用反复变更应用内的连接地址,减少维护成本,只要不释放代理 实例,代理连接地址可以永远使用。例如您在大促时期开启读写分离,大促结束后释放只读实 例,关闭读写分离,也不用变更应用内的连接地址。
- ·避免了共享实例代理时多用户争抢资源导致访问服务不稳定。
- ·使用独立实例代理,资源可扩展,可承载更高流量。

计费

目前公测期间,独享代理实例0元优惠,后续另行公告收费时间。

注意事项

- · 当主实例或只读实例变更配置时可能会出现连接闪断。
- ・数据库代理暂不支持SSL加密。
- ・数据库代理暂不支持压缩协议。
- ·使用代理连接地址时,事务请求都会路由到主实例。
- ·使用代理连接地址进行读写分离时,不保证非事务读的一致性,业务上有读一致性需求可以封装 到事务中。
- ・使用代理连接地址时,暂不支持使用/*FORCE_MASTER*/注释SQL语句查询主库。
- ・使用代理连接地址时,暂不支持LAST_INSERT_ID()函数。
- ·使用代理连接地址时, show processlist会将所有节点的结果合并后返回。
- ·如果开通了短连接优化功能, show processlist可能会显示闲置的用户连接。
- ・如果执行了Multi-Statements或存储过程,当前连接的后续请求会全部路由到主节点,需断开当前 连接并重新连接才能恢复读写分离。

开通代理服务

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|--|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ❷● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | —————————————————————————————————————— | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💶 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 找到目标实例,单击实例ID。

4. 在左侧导航栏中单击数据库代理。

5. 单击立即开启。

| 基本信息 | 数据库代理 |
|-------|---------------------------|
| 账号管理 | |
| 数据库管理 | 您尚未开启数据库代理服务, 立即开启 |
| 备份恢复 | |
| 数据库连接 | |
| 数据库代理 | |
| | |

页面介绍

开启数据库代理后,您可以使用代理连接地址开通读写分离、短连接优化。

| 数据库代理 | | | | | | | | | |
|-----------------|------------|------|----------------|---------|------------|-------|---|-----|---------|
| 代理服务 | 读写分离 | 监控数据 | | | | | | | 关闭代理服务器 |
| 代理地址 | 代理地址 | | | | | ^ | | | |
| 地址连接: | 地址连接: 属制地址 | | | t | 网络端口: 3306 | 5 | | | |
| 网络地址类型:内网(专有网络) | | | | 实例名: m- | | | | | |
| 关联代理实例数量: 1 | | | 读写分离功能: 未开通 | | | | | | |
| 短连接优化功能: 未开通 开通 | | | | | | | | | |
| 代理实例 | | | | ^ | | | | | |
| | 代理类型 | | 代理规格 | 开通个数 | 牧 (个) | 调整实例数 | τ | 调整方 | 案 |
| | 独享代理 | | CPU 2 核,内存 4GB | 1 | L | - 1 | + | 应用 | 取消 |

| 类别 | 参数 | 说明 |
|------|--------|--|
| 代理地址 | 连接地址 | 代理连接地址,独享代理目前提供一个代理地址,独写分 离功能绑定该地址。 |
| | 网络端口 | 代理连接地址的端口。 |
| | 网络地址类型 | 当前仅支持内网(专有网络)的网络地址类型。 |

| 类别 | 参数 | 说明 |
|------|----------|---|
| | 实例名 | 代理连接地址连接的实例。 |
| | 关联代理实例数量 | 代理连接地址关联的代理实例数量,可以通过增加代理实 例数量提升代理处理请求的能力。公测结束后增加代理实 例数量会产生费用。 |
| | 读写分离功能 | 代理连接地址是否开通了读写分离功能。 |
| | 短连接优化功能 | 代理连接地址是否开通了短连接优化功能。 |
| | | 说明:您可以通过右侧的开通或关闭按钮开关短连接优化功能。 |
| 代理实例 | 代理类型 | 当前仅支持独享代理。 |
| | 代理规格 | 代理实例的规格,当前仅支持2核CPU、4GB内存的规 格。 |
| | 开通个数(个) | 代理实例的数量。 |

调整代理实例数量

说明:

调整代理实例数量会导致应用闪断,请确保系统具备重连机制。

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q、搜索 |
|----------|------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ❷● 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👯 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 🐖 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 译 | ❷ 単北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库代理。
- 5. 在调整实例数列修改数量, 然后单击应用。

| 代理实例 | | | 1 | ^ |
|------|----------------|----------|--------------|--------|
| 代理类型 | 代理规格 | 开通个数 (个) | 调整实例数 | 2 调整方案 |
| 独享代理 | CPU 2 核,内存 4GB | 2 | — 4 + | 应用取消 |

6. 设置应用时间,单击确定。

| 设置代理服务资源 | | × |
|----------------|------------------------------------|---|
| 代理类型: 代理规格: | 独享代理 CPU 2 核,内存 4GB | |
| 实例数设置: | 原实例数2,新实例数4 | |
| 应用时间: | ◎ 立即切换 | |
| | ◎ 可维护时间内进行切换(当前设置: 02:00-06:00 修改) | |
| | ○ 指定切换开始时间 2019-09-16 | |
| | 15 🗘 : 56 🗘 | |
| 注意: 设置代理服务资源 | 会导致应用闪断,请确保系统具备重连机制 确定 取消 | 肖 |

查看监控数据

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q、搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🌕 华东2(上海) | 🗱 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库代理。
- 5. 选择监控数据页签。
- 6. 设置查询时间段,即可查看CPU利用率。



这里展示是的代理实例所在物理机的CPU使用率。

| 数据库代理 | |
|---|----------|
| 代理服务 读写分离 监控数据 | 关闭代理服务器 |
| 查询时间: 近小时 近12小时 近1天 近2天 近7天 2019-09-16 15:18 - 2019-09-16 16:18 ➡ | こ別新 |
| CPU利用率(%) | |
| 8 | |
| | |
| 0 | |
| | |
| | |
| 0 15:20:00 15:25:00 15:30:00 15:35:00 15:40:00 15:45:00 15:50:00 15:55:00 16:00 16:05:00 16:10:00 ■ CPLIEIEEE | 16:15:00 |
| € vi otzutak(v) | |

关闭代理服务

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🎦 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据库代理。
- 5. 在右上角单击关闭代理服务器。

| 数据库作 | 理 | | | | |
|------|---------|--------|------------------------|-------------|---------|
| 代理服 | B 读写分离 | 监控数据 | | | 关闭代理服务器 |
| 代理地 | 址 | | | | ^ |
| 地址连 | 接: | | .rds.aliyuncs.com 复制地址 | 网络端囗: 3306 | |
| 网络地 | 址类型: 内网 | (专有网络) | | 实例名: | |
| 关联代 | 理实例数量: | 2 | | 读写分离功能: 已开通 | |
| 短连接 | 优化功能: 已 | 开通 关闭 | | | |

6. 单击确定。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|----------------------------|
| #unique_242 | 修改RDS数据库独享代理设置。 |
| #unique_243 | 开启或者关闭RDS实例的数据库独享代理功 能。 |
| #unique_244 | 查询RDS实例的数据库独享代理详情。 |
| #unique_245 | 查询RDS实例独享代理的连接地址信息。 |
| #unique_246 | 修改RDS实例数据库独享代理的连接地址信 息。 |
| #unique_247 | 查询独享代理实例的性能数据。 |

15 监控与报警

15.1 查看资源和引擎监控

RDS提供了丰富的性能监控项,您可以通过RDS管理控制台查看实例的资源和引擎监控数据。

CloudDBA 能够提供更丰富的监控服务及智能诊断优化,请参见MySQL CloudDBA简介。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 一云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 待国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 美麗 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 輩 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击监控与报警。
- 5. 在监控页面选择资源监控或引擎监控,并选择查询时间,即可查看相应的监控数据,具体监控项 介绍如下。

| 类别 | 监控项 | 说明 |
|------|----------|---|
| 资源监控 | 磁盘空间 | 实例的磁盘空间使用量,包括: 磁盘空间总体使用量; 数据空间使用量; 日志空间使用量; 临时文件空间使用量; 系统文件空间使用量; 单位:MByte。 |
| | IOPS | 实例的每秒I/O请求次数,单位:次/秒。 |
| | 连接数 | 实例当前总连接数,包括活跃连接数和总连接数。 |
| | CPU内存利用率 | 实例的CPU和内存利用率(不含操作系统占用)。 |
| | 网络流量 | 实例每秒钟的输入、输出流量,单位:KB。 |

| 类别 | 监控项 | 说明 |
|------|------------------------------|--|
| 引擎监控 | TPS/QPS | 平均每秒事务数和平均每秒SQL语句执行次数。 |
| | InnoDB缓存读命中 率、使用率、脏块率 | InnoDB缓冲池的读命中率、利用率以及缓冲池脏块的百分率。 |
| | InnoDB读写量 | InnoDB每秒读取和写入的数据量,单位:KB。 |
| | InnoDB缓存请求次 数 | InnoDB每秒钟的读取和写入的次数。 |
| | InnoDB日志读/写/ fsync | InnoDB每秒向日志文件的物理写入次数、日志写请求、 向日志文件完成的fsync写数量。 |
| | 临时表数量 | 数据库执行SQL语句时在硬盘上自动创建的临时表的数 量。 |
| | MySQL_COMDML | 数据库每秒SQL语句执行次数,包括: |
| | | · Insert; |
| | | • Delete; |
| | | • Insert_Select; |
| | | · Replace; |
| | | • Replace_Select; |
| | | · Select; |
| | | |
| | MySQL_RowDML | InnoDB每秒钟操作执行次数,包括: |
| | | ・ 每秒向日志文件的物理写次数; |
| | | ・ 每秒从 InnoDB 表读取、更新、删除、插入的行数。 |
| | MyISAM读写次数 | MyISAM每秒从缓冲池中的读、写次数和每秒钟从硬盘上的读、写次数。 |
| | MyISAM Key Buffer 读/写/利用率 | MyISAM每秒的Key Buffer读命中率、写命中率、利用 率。 |

常见问题

- MySQL CPU使用率高的原因和解决方法
- · MySQL 实例空间使用率过高的原因和解决方法
- · MySQL IOPS使用率高的原因和解决方法
- ・MySQL实际内存分配情况
- ·利用CloudDBA解决MySQL实例CPU使用率过高的问题

操作视频

查看监控及报警

15.2 设置监控频率

RDS提供多种频率的监控,本文介绍如何设置监控频率。

背景信息

2018年5月15日前RDS提供两种监控频率

- · 60秒/次,监控周期为30天。
- ・300秒/次,监控周期为30天。

2018年5月15日起推出秒级监控频率

基于最低分钟级别的监控采集频率已无法满足客户和运维人员对数据库的监控需求。自2018年5月 15日起RDS推出了更细粒度的监控采集频率——秒级监控频率,解决日常监控数据粒度过粗,无法 定位运维问题的需求,同时提高客户满意度。

秒级监控: 5秒/次,监控周期为7天。7天后的数据退化成1分钟粒度。

详细的监控配置策略如下表所示。

| 实例类型 | 5秒/次 | 1分(60秒/次) | 5分(300秒/次) |
|----------------------------------|------|-----------|------------|
| 基础版 | 不支持 | 免费支持 | 默认配置 |
| 高可用版、三节点企业 版(原金融版):内 存<8G | 不支持 | 免费支持 | 默认配置 |
| 高可用版、三节点企业 版(原金融版):内 存>=8G | 付费支持 | 默认配置 | 免费支持 |

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q, 搜索 | |
|----------|------------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🕙 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ ↓ | —— 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击监控与报警。

说明:

数据库支持的监控项请参见查看资源和引擎监控。

- 5. 选择监控标签页。
- 6. 单击监控频率设置。
- 7. 在弹出的监控频率设置对话框中,选择您需要的监控频率,本操作选则5秒/次的监控频率。

| 基本信息 | 监控版案: ● 5 秒/次 ● 60 秒/次 ● 300 秒/次 官启实例 备份实例 C 刷新 三 |
|-------|---|
| 账号管理 | |
| 数据库管理 | 補定 取消 |
| 数据库连接 | |
| 监控与报警 | |
| 数据安全性 | |
| 服务可用性 | 監控 英型: 资源 法 控 、 登 の 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 |
| 日志管理 | 查询时间: 1小时 1天 7天 1个月 2018-05-13 11:53 - 2018-05-14 11:53 |
| 性能优化 | - CPU和内存利用率(%) |

8. 单击确认打开确认更改对话框,单击确认。

| | 确认更改 — — — — — — — — — — — — — — — — — — — |
|-------|--|
| < | 60 秒/次 和 300 秒/次的监控频率免费,5 秒/次的监控频率将会产生额外的费用,具体请参 |
| 基本信息 | ★ 考计费文档。 自定实例 备份实例 C 刷新 == |
| 账号管理 | |
| 数据库管理 | 施定 取消 |
| 数据库连接 | |
| 监控与报警 | |
| 数据安全性 | |
| 服务可用性 | <u> 監控类型: 资源監控</u> 引撃監控 の なので、 の の の の の の の の の の の の の の の の の の |
| 日志管理 | 查询时间: 1小时 1天 7天 1个月 2018-05-13 11:53 - 2018-05-14 11:53 |
| 性能优化 | |

若实例类型不支持秒级监控,在监控频率设置对话框中会给出提示。

| 监控频率设置 | | × |
|------------------|--|--|
| 监控频率: 基础 | ● 5秒/次 ● 60秒/次 版及内存小于8G的数据库实例不式 实例配置: 高可用版 ,1024 MB | 300 秒/次 支持5 秒/次的采集频率。 |
| | | 确定取消 |

常见问题

- · MySQL CPU使用率高的原因和解决方法
- · MySQL 实例空间使用率过高的原因和解决方法
- · MySQL IOPS使用率高的原因和解决方法
- · MySQL实际内存分配情况
- ·利用CloudDBA解决MySQL实例CPU使用率过高的问题

相关API

| API | 描述 |
|-------------|--------|
| #unique_253 | 查询监控频率 |

15.3 设置报警规则

RDS实例提供实例监控功能,当检测到实例异常时,还能够发送短信通知用户。另外,当磁盘容量 不足导致实例被锁定时,系统也将发短信通知用户。

📋 说明:

MySQL 5.7高可用云盘实例暂不支持报警功能。

背景信息

监控报警是通过阿里云监控产品实现的。通过阿里云监控产品,您可以设置监控项,并在触发监控 项的报警规则时,通知报警联系组中的所有联系人。您可以维护报警监控项对应的报警联系组,以 便发生报警时,能及时通知到相关联系人。

操作步骤

- 1. 登录RDS 管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 |
|----------|--|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 一云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 📕 待国(法兰克福) |
| | —————————————————————————————————————— | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 😕 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧菜单栏中单击监控与报警。
- 5. 选择报警页面。
- 6. 单击报警规则设置,进入云监控控制台。

| | ¥800. |
|---|-------|
| _ | - 尻明: |

您可以单击刷新,手动刷新报警监控项当前状态。

7. 在左侧菜单栏中选择报警服务 > 报警联系人。

| 337 4414 |
|-------------|
| - 111 HLI • |
| シレッシュ・ |

首次设置报警规则,且报警通知对象非 RDS 所属阿里云账号联系人,请先创建报警联系人和报 警联系组。如果您已经设置了报警联系人和报警联系组,请跳至步骤 10。

8. 单击新建联系人。

 在设置报警联系人页面填写报警联系人信息,单击手机号码或邮箱右侧的发送验证码,将验证码 回填至相应的验证码中,单击保存。



- ・建议报警通知用户全部添加完成后,再执行下一步骤创建报警联系组。
- ・您可以在"报警联系人"页面单击编辑编辑修改对应的联系人信息,或者单击删除来删除对 应的联系人。

10.在报警联系人管理页面选择报警联系组页签。

11.单击新建联系组。

12.在新建联系组页面填写组名和备注,选择已有联系人中的联系人,单击 🗾 添加联系人

到已选联系人中,单击确定。

| 道 说明: | | | |
|--|---------------------|------------------|----|
| 您可以在报警联系组页面单击 | 修改对应的联系组, | 或者单击 X 删除对应的联系组, | 也可 |
| IN IT A PERSON AND ADD IN TO A PERSON ADD ADD ADD ADD ADD ADD ADD ADD ADD AD | 6-mid (65, 2)+) (-) | | |

以单击联系组内组员后的 删除来快速删除组员。

13完成新建报警联系组后,在左侧菜单栏中单击云服务监控 > 云数据库 RDS 版。

14选择需要设置报警规则的地域。

15.找到要管理的实例并单击其右侧操作列中的报警规则。

系统显示当前报警监控项。系统默认启用了IOPS 使用率、连接数使用率、CPU 使用率、磁盘 空间使用率。

16.单击创建报警规则来创建新的报警,页面参数信息详情请参考云数据库RDS监控。

凵 说明:

- ·若您的实例监控频率为5分钟/次,需要开通为1分钟/次。由于监控流量是收费的,频率增加费用也会增加,详情请参见RDS性能监控费用信息。
- ・您也可以在已有监控项后单击修改来修改已有的监控项,或者禁用和删除该监控项。

操作视频

查看监控及报警

16 数据安全性

16.1 切换为高安全白名单模式

RDS实例的IP白名单可以从通用白名单模式切换为高安全白名单模式,从而拥有更高的安全性。 IP白名单模式

RDS实例的IP白名单分为两种模式:

・通用白名単模式

白名单中的IP地址不区分经典网络和专有网络(既适用于经典网络也适用于专有网络)。有安全 风险,建议切换为高安全模式。

| < | ♥ ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● |
|-------|---|
| 基本信息 | 数据安全性 |
| 账号管理 | |
| 数据库连接 | 白名单设置 |
| 监控与报警 | 网络隔离模式:通用白名单模式。以下白名单不区分经典网络及专有网络。 |
| 数据安全性 | - default |
| 备份恢复 | |

・高安全白名単模式

白名单中区分经典网络的IP白名单分组和专有网络的IP白名单分组。创建IP白名单分组时需要 指定网络类型。

| < | ♥ ●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● |
|-------|--|
| 基本信息 | 数据安全性 |
| 账号管理 | |
| 数据库连接 | 白名单设置 |
| 监控与报警 | 网络隔离模式:高安全白名单模式。以下白名单明确区分经典网络及专有网络。 |
| 数据安全性 | ■ default 专有网络 |
| 备份恢复 | |
| 参数设置 | |
| - | = test 经典网络 |
| | 14.4.4 |

切换为高安全白名单模式后的变化

- ・对于专有网络的实例,原有的IP白名单将全量复制为一个适用于专有网络的IP白名单分组。
- · 对于经典网络的实例,原有的IP白名单将全量复制为一个适用于经典网络的IP白名单分组。
- ・ 对于处于混访模式(专有网络+经典网络)的实例,原有的IP白名单将全量复制为两个完全相同的IP白名单分组,分别适用于专有网络和经典网络。

说明:

切换为高安全白名单模式不会影响白名单中的ECS安全组。

前提条件

实例版本如下:

- ・ MySQL 5.7高可用版/三节点企业版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

注意事项

- ・切换为高安全白名单模式后无法切换回通用白名单模式。
- ・高安全白名单模式下,经典网络白名单分组也适用于公网访问。如果有公网设备要访问RDS实例,请将公网设备IP地址添加到经典网络白名单分组。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击数据安全性。
- 5. 在白名单设置页签中,单击切换高安全白名单模式(推荐)。

| 数据安全性 | | | | | |
|-----------------------------------|-------|--|--|--|--|
| 白名单设置 | SQL审计 | | | | |
| 网络隔离模式:通用白名单格式。以下白名单不区分经典网络及专有网络。 | | | | | |
| - default | | | | | |
| 127.0.0.1 | | | | | |

6. 在弹出的对话框中,单击确认切换。

16.2 设置白名单

创建RDS实例后,您需要设置RDS实例的白名单,以允许外部设备访问该RDS实例。

设置白名单包括两种操作:

· 设置IP白名单:添加IP地址,允许这些IP地址访问该RDS实例。

📕 说明:

默认的IP白名单只包含默认IP地址127.0.0.1,表示任何设备均无法访问该RDS实例。

· 设置ECS安全组:添加ECS安全组,允许ECS安全组内的ECS实例访问该RDS实例。

白名单可以让RDS实例得到高级别的访问安全保护,建议您定期维护白名单。设置白名单不会影响 RDS实例的正常运行。

设置IP白名单

注意事项

- ·默认的IP白名单分组只能被修改或清空,不能被删除。
- ・每个IP白名单分组最多添加1000个IP或IP段。当IP较多时,建议合并为IP段填入,例如192.
 168.1.0/24。
- ・当未设置白名单登录DMS时,DMS会提示添加IP才可以正常登录,会自动生成相应的白名单分 组。
- · 设置白名单之前,您需要确认实例处于哪种网络隔离模式,根据模式查看相应的操作步骤。

| 数据库管理 | | 白名单设置 | SQL审计 | SSL | | | | | | |
|----------|---|---|--------|------|---------------------|--|--|----|------------------|----------|
| 数据库连接 | | 网络隔离模式:高安全白名单模式。以下白名单明确区分经典网络及专有网络。 | | | | | | | | |
| 数据库代理 | | - ali_dms_group 专有网络 修改 删除 | | | | | | | | |
| 监控与报警 | | | | | 11000 | | | | | |
| 数据安全性 | | = default 经典网络 | | | | | | | | 修改 清空 |
| 服务可用性 | = | 127.0.0.1 | | | | | | | | |
| 日志管理 | | | | | | | | | | |
| 性能优化 | | - default 专有网络 | | | | | | | | 修改 清空 |
| CloudDBA | | | | | and the part of the | | | | 0.000 | |
| | | | | | | | | | | |
| 数据库管理 | | 白名单设置 S | QL审计 | SSL | | | | | | |
| 数据库连接 | | 网络隔离模式:通用白 | 8名单模式。 | 以下白名 | 单不区分经典网络及专有网络。 | | | to | 换高安全白名单模式 (推荐) | +添加白名单分组 |
| 数据库代理 | | - default 修改 清空 | | | | | | | | |
| 监控与报警 | | 127.0.0.1 | | | | | | | | |
| 数据安全性 | ł | 注:RDS IP白客单设计支持IP段如X.X.X.X/X的配置,设置为127.0.0.1代表禁止所有地址访问。 白客单设置说明 | | | | | | | | |
| 服务可用性 | - | 安全组 | | | | | | | | |

送 说明:

RDS实例所处的内网分为经典网络和专有网络两种。

- · 经典网络: 传统的网络类型。
- ・专有网络:也称为VPC(Virtual Private Cloud)。VPC是一种隔离的网络环境,安全性和 性能均高于传统的经典网络。

高安全白名单模式操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ど 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ ↓ | 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中选择数据安全性。
- 5. 在白名单设置页面中,根据以下连接类型进行后续操作。
 - ・专有网络下的ECS实例连接到RDS实例:单击default 专有网络分组右侧的修改。
 - ·经典网络下的ECS实例连接到RDS实例:单击default 经典网络分组右侧的修改。
 - ·外网的实例或主机连接到RDS实例:单击default 经典网络分组右侧的修改。

📕 说明:

- ・若需要ECS实例通过内网地址(专有网络地址和经典网络地址)连接到RDS,请确保两者处 于同一地域内,且网络类型相同,否则设置了白名单也无法连接成功。
- ・您也可以单击添加白名单分组新建自定义分组,根据连接类型选择专有网络或经典网络及 外网地址。

| 基本信息 | ▲ 白名单设置 SQL审计 SSL | |
|-------|-------------------------------------|--------------|
| 账号管理 | 网络隔离模式:高安全白名单模式。以下白名单明确区分经典网络及专有网络。 | +添加白名单分组 🛛 🖉 |
| 数据库管理 | — default 经典网络 | 修改 清空 |
| 数据库连接 | 127.0.0.1 | |
| 数据库代理 | - default 专有网络 | 修改 清空 |
| 监控与报警 | 12/09 12/09 12/09 12/09 | |

- 6. 在弹出的对话框中,填写需要访问该实例的IP地址或IP段,然后单击确定。
 - ・若填写IP段,如10.10.10.0/24,则表示10.10.10.X的IP地址都可以访问该RDS实例。
 - ・若您需要添加多个IP地址或IP段,请用英文逗号隔开(逗号前后都不能有空格),例如192. 168.0.1,172.16.213.9。
 - ・単击加载ECS内网IP后,将显示您当前阿里云账号下所有ECS实例的IP地址,可快速添 加ECS内网IP地址到白名单中。

📋 说明:

| 修改白名单分组 | | \times |
|-------------------|---|----------|
| 网络隔离模式: 分组名称*: | ● 专有网络 ○ 经典网络 及 外网地址 | |
| 组内白名单*: | 127.0.0.1 | |
| | | |
| | 加载ECS内网IP 还可添加999个白名单 | |
| | 指定IP地址:192.168.0.1 允许192.168.0.1的IP地址访问RDS 指定IP段:192.168.0.0/24 允许从192.168.0.1到192.168.0.255 的IP地址访问RDS 多个IP设置,用英文逗号隔开,如192.168.0.1,192.168.0.0/24 如何定位本地IP | |
| | 新白名单将于1分钟后生效 | |
| | 确定 | 取消 |

当您在default分组中添加新的IP地址或IP段后,默认地址127.0.0.1会被自动删除。

通用白名单模式操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。
- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中选择数据安全性。
- 5. 在白名单设置页面中,单击default白名单分组中的修改,如下图所示。

| | 1 您也可! | 说明: 以单击注 | 添加日 | 白名山 | 单分组新建自定义分组。 |
|---|-----------|-------------|-----|-----|-------------|
| [| 白名单设置 | SQL审计 | SSL | TDE | |
| | | | | | +添加白名单分组 🖉 |
| | - default | | | | 修政清空 |

127.0.0.1
- 6. 在修改白名单分组对话框中,填写需要访问该实例的IP地址或 IP 段,然后单击确定。
 - ・若填写IP段,如10.10.10.0/24,则表示10.10.10.X的IP地址都可以访问该RDS实例。
 - ・ 若您需要添加多个IP地址或IP段,请用英文逗号隔开(逗号前后都不能有空格),例如192.
 168.0.1,172.16.213.9。
 - ・単击加载ECS内网IP后,将显示您当前阿里云账号下所有ECS实例的IP地址,可快速添 加ECS内网IP地址到白名单中。

1 说明:

当您在default分组中添加新的IP地址或IP段后,默认地址127.0.0.1会被自动删除。

| 修改白名单分组 | | \times |
|---------|---|----------|
| 网络隔离模式: | ● 专有网络 ● 经典网络 及 外网地址 | |
| 分组名称*: | default | |
| 组内白名单*: | 127.0.0.1 | |
| | | |
| | // | |
| | 加载ECS内网IP 还可添加999个白名单 | |
| | 指定IP地址: 192.168.0.1 允许192.168.0.1的IP地址访问RDS 指定IP段: 192.168.0.0/24 允许从192.168.0.1到192.168.0.255 | |
| | 的IP地址访问RDS 多个IP设置,用英文逗号隔开,如192.168.0.1,192.168.0.0/24 如何定位本地IP | |
| | 新白名单将于1分钟后生效 | |
| | | |
| | 确定目 | 奴消 |

常见错误案例

・由于数据安全性 > 白名单设置中只有默认地址127.0.0.1。该地址表示不允许任何设备访 问RDS实例。因此需在白名单中添加对端的IP地址。 ・ 白名单设置成了0.0.0.0, 正确格式为0.0.0.0/0。

0.0.0.0/0表示允许任何设备访问RDS实例,请谨慎使用。

·如果开启了高安全白名单模式, 需进行如下检查:

- 如果使用的是专有网络的内网连接地址,请确保ECS内网IP地址添加到了default 专有网络的分组。
- 如果使用的是经典网络的内网连接地址,请确保ECS内网IP地址添加到了default 经典网络的分组。
- 如果使用*ClassicLink*访问RDS的专有网络地址,请确保ECS内网IP地址添加到了default专有网络分组。
- 如果通过公网连接,请确保设备公网IP地址添加到了default 经典网络的分组(专有网络的分组不适用于公网)。
- ・您在白名单中添加的设备公网IP地址可能并非设备真正的出口IP地址。原因如下:
 - 公网IP地址不固定,可能会变动。
 - IP地址查询工具或网站查询的公网IP地址不准确。

解决办法请参见#unique_257。

设置ECS安全组

ECS安全组是一种虚拟防火墙,用于控制安全组中的ECS实例的出入流量。在RDS白名单中添加 ECS安全组后,该安全组中的ECS实例就可以访问RDS实例。

关于ECS安全组的更多信息,请参见创建安全组。

注意事项

- ・支持ECS安全组的RDS版本: MySQL 5.6/5.7。
- ・您可以同时设置IP白名单和ECS安全组。IP白名单中的IP地址和安全组中的ECS实例都可以访 问该RDS实例。
- ・目前仅支持添加一个ECS安全组。
- · 白名单中的ECS安全组的更新将实时应用到白名单。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。
- 3. 单击目标实例的ID, 进入基本信息页面。

- 4. 在左侧导航栏中选择数据安全性。
- 5. 在白名单设置页面中,单击添加安全组。

带有VPC标识的ECS安全组为专有网络中的安全组。

6. 选中要添加的安全组,单击确定。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|--------------|
| #unique_258 | 查看RDS实例IP白名单 |
| #unique_259 | 修改RDS实例IP白名单 |

16.3 设置SSL加密

为了提高链路安全性,您可以启用SSL(Secure Sockets Layer)加密,并安装SSL CA证书到需 要的应用服务。SSL在传输层对网络连接进行加密,能提升通信数据的安全性和完整性,但会同时 增加网络连接响应时间。

前提条件

实例版本如下:

- ・ MySQL 8.0高可用版
- ・ MySQL 5.7高可用版
- MySQL 5.6

注意事项

- ・SSL的证书有效期为1年,请在1年内更新证书有效期,否则使用加密连接的客户端程序将无法正常连接。
- ・由于SSL加密的固有缺陷,启用SSL加密会显著增加CPU使用率,建议您仅在外网链路有加密需 求的时候启用SSL加密。内网链路相对较安全,一般无需对链路加密。
- ・读写分离地址不支持SSL加密。
- ・ 关闭SSL加密会重启实例,请谨慎操作。

开启SSL加密

1. 登录 RDS 管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | ************************************* | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧菜单栏中单击数据安全性。
- 5. 选择SSL标签页。
- 6. 单击未开通前面的开关,如下图所示。

| 白名单设置 SQL审计 SSL TDE | |
|---------------------|-------------|
| | |
| SSL设置 | |
| SSL证书信息 | 未开通 |
| 受保护地址 | - |
| SSL证书有效期 | - |
| SSL证书有效性 | 无效 |
| 设置SSL 下载CA证书 | 如何设置 SSL 加密 |

7. 在设置 SSL对话框中选择要开通SSL加密的链路,单击确定,开通 SSL 加密。

用户可以根据需要,选择加密内网链路或者外网链路,但只可以加密一条链路。

| 设置SSL | \times |
|--------------------------------|----------|
| 请选择受保护地址: m m m | |
| 注:修改受保护地址后,证书会自动更新,同时重启您的数据库实例 | |
| 确定取 | 消 |

8. 单击下载证书,下载SSL CA证书,如下图所示。

| SSL设置 | |
|--------------|---------------------|
| SSL证书信息 | 日开通 更新有效期 |
| 受保护地址 | rm- |
| SSL证书有效期 | 2020-04-14 10:29:35 |
| SSL证书有效性 | 有效 |
| 设置SSL 下载CA证书 | 如何设置 SSL 加密 |

下载的文件为压缩包,包含如下三个文件:

- · p7b文件:用于Windows系统中导入CA证书。
- ・PEM文件:用于其他系统或应用中导入CA证书。
- JKS文件: java中的truststore证书存储文件,密码统一为apsaradb,用于Java程序中导 入CA证书链。

📕 说明:

在java中使用JKS证书文件时,jdk7和jdk8需要修改默认的jdk安全配置,在需要SSL访问的数据库所在机器的jre/lib/security/java.security文件中,修改如下两项配置:

jdk.tls.disabledAlgorithms=SSLv3, RC4, DH keySize < 224

jdk.certpath.disabledAlgorithms=MD2, RSA keySize < 1024

若不修改jdk安全配置,会报如下错误。其它类似报错,一般也都由Java安全配置导致。

javax.net.ssl.SSLHandshakeException: DHPublicKey does not comply
to algorithm constraints

配置SSL CA证书

开通SSL加密后,应用或者客户端连接RDS时需要配置SSL CA证书。本文以MySQL

Workbench和Navicat为例,介绍SSL CA证书安装方法。其它应用或者客户端请参见对应产品的 使用说明。

MySQL Workbench配置方法

- 1. 打开MySQL Workbench。
- 2. 选择Database > Manage Connections。
- 3. 启用Use SSL,并导入SSL CA证书,如下图所示。

| Manage Server Connections | |
|---------------------------|--|
| MySQL Connections | Connection Name: local |
| | Connection |
| | Connection Method: Standard (TCP/IP) |
| | Parameters SSL Advanced |
| | Use SSL If available |
| | SSL CA File: 2 o Certificate Authority file for SSL. |
| | SSL CERT File: Path to Client Certificate file for SSL. |
| | SSL Key File: Path to Client Key file for SSL. |
| | SSL Cipher: Optional : separated list of permissible ciphers to use for SSL encryption. |
| | SSL Wizard |
| | |
| | Files |
| | |
| | |
| | |
| | |
| New Delete | Auplicate Move Up Move Down Test Connection Close |

Navicat配置方法

1. 打开Navicat。



2. 在目标数据库上单击鼠标右键,选择编辑连接。

| 3. 选择SSL页签, | 选择.pem格式CA证书的路径。 | 参照下图进行设置。 |
|-------------|------------------|-----------|
|-------------|------------------|-----------|

| 🔪 mysq | qI5.6 - 编 | 辑连接 | | | | | | | > | × |
|--------|-----------|-----|-----|------|---------|------|-----|-------------|--------|---|
| 常规 | 高级 | 数据库 | SSL | SSH | HTTP | | | | | |
| | | | 9 | S – | ¢ | | | | | |
| | | | Nav | icat | | 3 | 数据库 | | | |
| ☑使用 | B SSL | | | | | | | | | |
| 验证 | | | | | | | | | | |
| ⊡¢ | 用验证 | | | | | | | | | |
| 客户 | 端密钥: | | | | | | | | | |
| 客户 | 端证书: | | | | | | | | | |
| CA រ៉ | E书: | | | | 1.00 | | Ар | saraDB-CA-C | hain.; | |
| | | | | ☑验证针 | 对 CA 的服 | 务器证书 | | | | |
| 指定的 | 的 Ciphe | r: | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | 测试连接 | ž | | | | | | 确定 | 取消 | |

4. 单击确定。



如果报connection is being used错误,是由于之前的会话未断开,请关闭Navicat重新 打开。

5. 双击目标数据库测试能否正常连接。



更新证书有效期

| 〕 说明: 更新有效期操作将会重启实例,重启前请做 | 好业务安排,谨慎操作。 |
|-------------------------------------|---|
| SSL设置 | |
| SSL证书信息 | 已开通更新有效期 |
| 受保护地址 | rm-bp1z3065m9976ix8ago.mysql.rds.aliyuncs.com |
| SSL证书有效期 | 2020-04-14 10:29:35 |
| SSL证书有效性 | 有效 |
| 设置SSL 下载CA证书 | 如何设置 SSL 加密 |

关闭SSL加密

送明:
关闭SSL加密会重启RDS实例,系统会触发主备切换降低影响,但仍建议您在业务低峰期操作。
SSL加密关闭后,数据库访问性能会有一定程度提升,但安全性上有削弱,故非安全环境下不建议关闭SSL加密。

1. 登录 RDS 管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 💴 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧菜单栏中单击数据安全性。
- 5. 选择SSL标签页。
- 6. 单击已开通前面的开关,在弹出的提示框中单击确定。

| SSL设置 | |
|--------------|---------------------|
| SSL证书信息 | 日开通 更新有效期 |
| 受保护地址 | rmaliyuncs.com |
| SSL证书有效期 | 2020-08-22 16:08:02 |
| SSL证书有效性 | 有效 |
| 设置SSL 下载CA证书 | 如何设置 SSL 加密 |

16.4 设置透明数据加密TDE

透明数据加密TDE(Transparent Data Encryption)可对数据文件执行实时I/O加密和解 密,数据在写入磁盘之前进行加密,从磁盘读入内存时进行解密。TDE不会增加数据文件的大 小,开发人员无需更改任何应用程序,即可使用TDE功能。

前提条件

・ 实例类型为RDS for MySQL 5.6。

· 已开通KMS。如果您未开通KMS,可在开通TDE过程中根据引导开通KMS。

背景信息

加密使用的密钥由密钥管理服务(KMS)产生和管理,RDS不提供加密所需的密钥和证书。部分 可用区不仅可以使用阿里云自动生成的密钥,也可以使用自带的密钥材料生成数据密钥,然后授 权RDS使用。

注意事项

- ・TDE开通后无法关闭。
- ・TDE开通后无法修改密钥。
- ・开通TDE后,用户如果要恢复数据到本地,需要先通过RDS解密数据。
- ・ 开通TDE后, 会显著增加CPU使用率。
- ・使用已有自定义密钥时, 需要注意:
 - 禁用密钥、设置密钥删除计划或者删除密钥材料都会造成密钥不可用。
 - 撤销授权关系后, 重启RDS实例会导致RDS实例不可用。
 - 需要使用主账号或者具有AliyunSTSAssumeRoleAccess权限的账号。



关于密钥的相关操作请参见密钥管理服务。

使用由阿里云自动生成的密钥

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ● 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧菜单栏中单击 数据安全性。

5. 在TDE页签单击未开通左边的滑块。

| │数据安全性 | | | |
|---|----------------------|--|--|
| 白名单设置 SQL审计 | SSL TDE | | |
| | | | |
| TDE设置 | | | |
| TDE状态 | 未开通 (开通后不可关闭) | | |
| 开启了TDE之后,用户还需要对MySQL的表进行DDL操作才能进行数据加密或者解密,具体做法如下: 加密,alter table t engine=innodb, block_format=encrypted; 解密,alter table t engine=innodb, block_format=default; | | | |
| | | | |

6. 选择使用由阿里云自动生成的密钥,单击 确定,开通TDE。

| 设置TDE | \times |
|--|----------|
| 使用由阿里云自动生成的密钥 使用已有自定义密钥 开通注意事项 ② | |
| | 确定 取消 |

使用已有自定义密钥

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 一云数据库管理 | 华东1(杭州) | (法兰克福) |
| | ************************************* | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 译 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 找到目标实例,单击实例ID。

- 4. 在左侧菜单栏中单击 数据安全性。
- 5. 在TDE页签单击未开通左边的滑块。

| 数据安全性 | | | | |
|---|-------|-----|-----|----------------------|
| 白名单设置 | SQL审计 | SSL | TDE | |
| | | | | |
| TDE设置 | | | | |
| TDE状态 | | | | 未开通 (开通后不可关闭) |
| 开启了TDE之后,用户还需要对MySQL的表进行DDL操作才能进行数据加密或者解密,具体做法如下: 加密,alter table t engine=innodb, block_format=encrypted; 解密,alter table t engine=innodb, block_format=default; | | | | |
| | | | | |

6. 选择 使用已有自定义密钥,选择密钥,单击 确定,开通TDE。

| ij | 说明: |
|----|-----|
|----|-----|

如果没有自定义密钥,需要单击前往创建,在密钥管理服务控制台创建密钥并导入自带的密钥 材料。详情请参见<mark>管理密钥</mark>。

| 设置TDE | \times |
|---|----------|
| ● 使用由阿里云自动生成的密钥 ● 使用已有自定义密钥 7 38 ▼ C | |
| 如需使用其他自定义密钥,前往创建。 开通注意事项 🕜 | |
| 确定取消 | j |

加密操作

登录数据库,执行如下命令,对要加密的表进行加密。

alter table <tablename> engine=innodb,block_format=encrypted;

解密操作

如果您要对TDE加密的表解密,请执行如下命令。

alter table <tablename> engine=innodb,block_format=default;

相关API

| API | 描述 |
|-------------|----------------|
| #unique_261 | 开启RDS实例透明数据加密。 |

16.5 云盘加密

云盘加密能够最大限度保护您的数据安全,您的业务和应用程序无需做额外的改动。

功能介绍

针对RDS云盘版实例,阿里云免费提供云盘加密功能,基于块存储对整个数据盘进行加密,即使数据备份泄露也无法解密,最大限度保护您的数据安全。而且加密不会影响您的业务,应用程序也无 需修改。

前提条件

- · 仅在创建RDS for MySQL实例时可以开启云盘加密,创建实例后无法开启。
- ・创建实例时#unique_262需要为SSD云盘。
- ・当前仅华东2(上海)、中国(香港)地域开放此功能。

计费

云盘加密为免费功能,您在磁盘上的任何读写操作都不会产生额外费用。

注意事项

- ・云盘加密功能开启后无法关闭。
- ·使用云盘加密后,实例生成的快照以及通过这些快照创建的云盘版实例将自动延续加密属性。

开启方式

创建RDS for MySQL实例时选择SSD云盘,并勾选右侧云盘加密,然后选择相应的密钥。

| 道 说明: 密钥的创建请参 | 参见管理密钥。 | | | |
|-------------------------|-------------|--------|-------|------------------|
| 存储类型: | 本地SSD盘 (推荐) | ESSD云盘 | SSD云盘 | ✓ 云盘加密 教我选择>> |
| 密钥: | - | c29 | - C | |

17 SQL审计与历史事件

17.1 SQL审计

RDS的SQL审计功能已经升级为SQL洞察。

为了更好地提供服务, RDS for MySQL的SQL审计功能将升级为SQL洞察功能,继续为您的数据 库提供安全审计、性能诊断等增值服务,升级过程中不影响实例的正常使用,升级后费用更低,功 能更丰富,详情请参见#unique_217。

17.2 SQL洞察

RDS for MySQL的SQL审计功能将升级为SQL洞察功能,继续为您的数据库提供安全审计、性能 诊断等增值服务,升级过程中不影响实例的正常使用,升级后费用更低,功能更丰富。

前提条件

实例需要为如下版本:

- ・ MySQL 8.0高可用版
- ・ MySQL 5.7高可用版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

背景信息

开启SQL洞察功能可以记录所有DML和DDL操作信息,这些信息是系统通过网络协议分析所 得,对系统CPU消耗极低。试用版支持免费保留最近一天的日志,更长的日志保留时间需要额外付 费。

使用场景

- · 对数据安全有严格要求的行业,如金融行业、安全行业、证券行业、政务行业、保险行业等;
- · 需要详细排查数据库运行情况的场景,如极端场景的问题排查、SQL语句性能排查;
- ・极端情况保护数据的场景,可以通过SQL洞察记录的SQL语句恢复数据。

SQL洞察与Binlog日志的区别

RDS for MySQL版的增量数据可以通过SQL洞察或Binlog日志来查看,但是两者又有区别:

- SQL洞察:类似于MySQL的审计日志,会统计所有DML和DDL操作信息,这些信息是系统通 过网络协议分析所得。SQL洞察不解析实际的参数值,在SQL查询量较大的时候会丢失少量记 录。因此通过这种方式来统计增量数据可能会出现不准确的情况。
- Binlog日志:准确记录数据库所有的增、删、改操作信息以及恢复用户的增量数据。Binlog日 志先暂存在实例中,系统定期将实例中已经写完数据的Binlog日志转移至OSS保存7天。无法 保存正在写入数据的Binlog文件,所以单击一键上传Binlog后仍有部分Binlog日志没有被上 传。这种方式可以准确记录数据库的增量数据,但是无法获取实时日志。

注意事项

在线查询时间范围最多为24小时。这是因为SQL洞察记录所有数据库行为,会记录大量SQL语句,在线查询选择时间范围过大,会导致长时间没有返回查询结果,甚至查询超时。



如果需要查询更大时间范围的SQL记录,请您导出后进行查询。导出功能会异步导出日志,适合 大时间范围内的查询。

| 导出SQL记录 | × | | |
|--|---|-----------|---------------------|
| 导出字段 図 SOL语句 図 数据库 図 线程D 図 用户 図 客户端P 図 操作 図 状态 図 耗时(ms) 図 执行时间 図 更新行数 図 扫描行 | 敪 | 3 | |
| 9出时间范围 2019年8月1日 00:00:00 - 2019年8月21日 00:00:0 前 | | 查询相同条件的更多 | 1 数据请: 导出 查看导出列表 |
| 論认 取消 | Í | 执行时间更新 | ∃数小月 |
| 没有数据 4 | | | |

功能说明

・SQL审计日志

记录对数据库执行的所有操作。通过审计日志记录,您可以对数据库进行故障分析、行为分析、 安全审计等操作。

・増强捜索

可以按照数据库、用户、客户端IP、线程ID、执行时长、扫描行数等进行多维度检索,并支持 导出和下载搜索结果。

| 搜索 | 分析 | | |
|--------|---|------|--------|
| 设置查询条件 | | | |
| 关键字 | 可多字段组合查询,字段间以空格分隔 | | |
| 时间范围 | 2018-10-17 10:02:58 - 2018-10-17 11:02:58 🖮 最近1小时 🗸 | 用户 | 可组合查 |
| 数据库 | 可组合查询 , 如:DB1 DB2 DB3 | 操作类型 | SELECT |
| 客户端IP | 可组合查询 , 如:IP1 or IP2 or IP3 | 线程ID | 可组合查试 |
| 执行状态 | 成功 失败 | 执行耗时 | |
| 扫描记录数 | - | | |
| | 关闭高级查询。 | 、 查询 | |

・ SQL分析

新增SQL分析功能,可以对指定时间段的SQL日志进行可视化交互式分析,找出异常SQL,定位性能问题。





・降低成本

采用新的列式存储和压缩技术,大幅降低了SQL日志存储空间,平均可帮您节省大约60%的成本。SQL洞察功能的单价为¥0.008/GB,按小时扣费。

开通SQL洞察

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

|)阿里云 | 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|------|----------|-----------|---------------|
| | 云数据库管理 | | 欧洲与美洲 |
| | | ● 华东2(上海) | ₩ 英国(伦敦) |
| | 基本信息标签 | 🛀 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| | 实例名称 🔹 | ● 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |
| | | 丝北3(张家口) | った 上の 舟 |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击SQL洞察。

5. 单击立即开通。

| < | • rm- • 」 • 」 • 」 |
|--------|---|
| 基本信息 | |
| 账号管理 | |
| 数据库管理 | |
| 数据库连接 | 欢迎体验SQL洞察 |
| 数据库代理 | |
| 监控与报警 | 派『30L前初』已为较为『30L前家』,更是自动机器,更早面切切船。 通过为130L家园口心,带点和非『金融版』实例的SQL采集量将会产生额外的费用,具体请参考计费文档。 |
| 数据安全性 | 立即开通 |
| 服务可用性 | |
| 日志管理 | |
| SQL 洞察 | |

6. 选择SQL审计日志的保存时长,单击开通服务。

说明:

超过保存时长的SQL日志将被删除。

- ・试用版:可以长期使用,但是审计日志仅保存一天,即只能查询一天范围内的数据;不支持 数据导出等高级功能;不保障数据完整性。
- ・非试用版:可以保存审计日志30天、6个月、1年、3年或5年。按小时扣费,0.008元/(GB
 *小时)。

修改SQL日志的存储时长

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

|)阿里云 | 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|------|----------|-----------------|----------------------|
| | 云数据库管理 | 亚太 💴 华东1(杭州) | 欧洲与美洲 💳 德国(法兰克福) |
| | 基本信息标签 | 华东2(上海) 华北1(青岛) | 業 英国(伦敦) 美国(硅谷) |
| | 实例名称 ▼ | 🛀 华北2(北京) | ■ 美国(弗吉尼亚) |
| | | 🕙 华北3(张家口) | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击SQL洞察。
- 5. 单击服务设置。

| < | 😵 rm-laad | ▲返回实例列表 | | 操作指引 迁移数据库 重启实例 | 备份实例 C 刷新 | |
|--------|-----------|---|---------|-----------------|-----------------------------|------|
| 基本信息 | | | | | | 服务设置 |
| 账号管理 | SQL洞祭 | | | | | |
| 数据库管理 | 搜索 | 分析 | | | | |
| 数据库连接 | | | | | | |
| 数据库代理 | 设置查询条件 | | | | | |
| 监控与报警 | 关键字 | 可多字段组合查询,字段间以空格分隔 | | | | or 🗸 |
| 数据安全性 | 100范围 | 2018-10-16 15:59:57 - 2018-10-16 16:59:57 📷 | 自定义 🗸 🗸 | 用户 | 可组合查询,如:user1 user2 user3 | |
| 服务可用性 | 数据库 | 可组合查询 , 如:DB1 DB2 DB3 | | 操作类型 | SELECT INSERT UPDATE DELETE | 3 |
| 日志管理 | | | | | | |
| SQL 洞察 | | | 启用高级查询~ | 查询 | | |

6. 修改存储时长。

| 服务设置 | | | | | | |
|------------------------------|-----------------------------|--|--|--|--|--|
| 开启SQL洞察 | | | | | | |
| 存储时长 | ○ 30天 ● 6个月 ○ 1年 ○ 3年 ○ 5年 | | | | | |
| SQL日志保存的时长,超过这个时长的SQL日志将被删除。 | | | | | | |
| 确认 | 取消 | | | | | |

关闭SQL洞察



SQL洞察功能关闭后,SQL审计日志会被清空。请将SQL审计日志导出并保存至本地后,再关闭 SQL洞察功能。

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

|)阿里云 | 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q 搜索 | |
|------|----------|-----------------|---------------------|--|
| | 云数据库管理 | 亚太 1000 | 欧洲与美洲 💳 德国(法兰克福) | |
| | | | 業 英国(伦敦) | |
| | 基本信息标签 | ── 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| | 实例名称 🔹 | 华北2(北京) 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |
| | _ | 24103(3238日) | 하셨는여훈 | |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击SQL洞察。
- 5. 单击导出。

| < | 😵 rm-2zer9 | 1k30k (运行中) 1 18回实例列表 | | | 操作指引 | 迁移数据库 | 重启实例 | 备份实例 | C 刷新 |
|--------|------------|---|-------------------|---------------|-----------------|-----------------|-------|------|--------|
| 基本信息 | ▲ SQL洞察 | | | | | | | 服 | 务设置 |
| 账号管理 | 搜索 | 分析 | | | | | | | |
| 数据库管理 | | | | | | | | | |
| 数据库连接 | 设置查询条件 | | | | | | | | |
| 数据库代理 | 关键字 | 可多字段组合查询,字段间以空格分隔 | | | | | | or | \sim |
| 监控与报警 | 时间范围 | 2018-10-17 10:24:13 - 2018-10-17 11:24:13 🛗 | 最近 1 小时 🗸 | 用户 | 可组合查询 , 如 : use | er1 user2 user3 | | | |
| 数据安全性 | - ※な足応 | 可组合香泡 加·DB1 DB2 DB3 | | 揭作 治 刑 | | | TE TA | | |
| 服务可用性 | POINT P | -3411E09; XII - 001 002 000 | | MINAT | | | | | |
| 日志管理 | | | 启用高级 查 询 ~ | 查询 | | | | | |
| SQL 洞察 | | | | | | | | | |
| 性能优化 | 日志列表 | | | | | | 导出 | 查看导出 | 列表 |

- 6. 在弹出的对话框中,单击确定。
- 7. 导出完成后,在导出列表中,下载已导出的文件并妥善保存。

| < | | rm-2zer9 | k30k (运行中) | | | 操作指引 | 迁移数据库 | 重启实例 | 备份实例 | C 刷新 |
|--------|-----|----------|--|---------|---------------|----------------|------------------|---------|------|--------|
| 基本信息 | • | SQL洞察 | | | | | | | 用 | 极务设置 |
| 账号管理 | | 搜索 | 分析 | | | | | | | |
| 数据库管理 | 1.1 | | | | | | | | | |
| 数据库连接 | | 设置查询条件 | | | | | | | | |
| 数据库代理 | | 关键字 | 可多字段组合查询,字段间以空格分隔 | | | | | | or | \sim |
| 监控与报警 | | 时间范围 | 2018-10-17 10:24:13 - 2018-10-17 11:24:13 曲 最近 1 | 小时 V | 用户 | 可组合查询 , 如 : us | ser1 user2 user3 | | | |
| 数据安全性 | - | 影提库 | 可组合查询 加·DB1 DB2 DB3 | | 遏 <i>作</i> 送刑 | | | LETE TA | | |
| 服务可用性 | | NA3E/+ | 与我口重问, 如: 001 002 003 | | JRIF X E | | OFDATE DE | | | |
| 日志管理 | | | | 启用高级查询、 | ~ 音询 | | | | | |
| SQL 洞察 | | | | | | | | | | |
| 性能优化 | | 日志列表 | | | | | | 导出 | 查看导出 | 出列表 |

8. 单击服务设置。

| < | 💎 rm-1001 | (运行中) 1 近回实例列表 | | | | 操作指引 | 迁移数据库 | 重启实例 | 备份实例 | C 刷新 |
|--------|--|---|---------|-----------|------|--------------|-----------------|---------|------|--------|
| 基本信息 | - 501 河府 | | | | | | | | 85 | 發行设置 |
| 账号管理 | 0QL/NS | | | | | | | | | |
| 数据库管理 | 搜索 | 分析 | | | | | | | | |
| 数据库连接 | | | | | | | | | | |
| 数据库代理 | 设置查询条件 | | | | | | | | | |
| 监控与报警 | 关键字 | 可多字段组合查询,字段间以空格分隔 | | | | | | | or | \sim |
| 数据安全性 | 11111111111111111111111111111111111111 | 2018-10-16 15:59:57 - 2018-10-16 16:59:57 🛗 | 自定义 🗸 🗸 | | 用户 | 可组合查询 , 如:us | er1 user2 user3 | | | |
| 服务可用性 | 数据库 | 可组合查询 , 如:DB1 DB2 DB3 | | | 操作类型 | | | elete 🍺 | | |
| 日志管理 | | | | | | | | | | |
| SQL 洞察 | | | 启用 | 用高级查询 > 🗾 | 查询 | | | | | |

9. 关闭SQL洞察的开关。

| 服务证 | 受置 |
|---------|----------------------------|
| 开启SQL洞察 | |
| 存储时长 | ● 30天 ─ 6个月 ─ 1年 ─ 3年 ─ 5年 |
| SQL日志保存 | 的时长,超过这个时长的SQL日志将被删除。 |
| 确认 | 取消 |

常见问题

开通SQL洞察后,如何确认SQL洞察生成的日志大小?

答:您可以在右上角选择费用 > 进入费用中心,然后在左侧菜单栏的消费记录 > 消费明细里查询相 应实例的SQL日志大小。

| 管理控制台 | 搜索 | │Q 消息 ¹⁵ 费用 | 企业更多 🖂 🏹 简体中文 |
|--------|--------------|------------------------|------------------|
| | 实例描述 | | 应何金额小计 ¥ 6.863 ▼ |
| 要用中心 | 实例编号 实例描述 | | 应付金额小计¥1.5 💙 |
| 账户总览 | | | |
| 收支明细 | 实例描述 | | 应付金额小计 ¥0.766 ✔ |
| ▼ 消费记录 | 实例编号 实例描述 | | 应付金额小计¥0.726 🔺 |
| 消费总览 | | | |
| 消费明细 | SQL审计 | 0.000GB | ¥O |
| 使用记录 | 性能监控 | 0小时 | ¥O |
| 实例消费明细 | 公网流出流量 | 0.000GB | ¥O |
| 月度成本消耗 | 存储空间 | 50.000GB-小小时 | ¥ 0.054 |
| 导出记录 | 规格 | 1 小时 | ¥ 0.672 |
| 存储到OSS | 实例备份 | 0.000GB | ¥O |
| | | | |

SQL审计即SQL洞察的日志大小。

17.3 历史事件

RDS提供历史事件功能,开启后您可以查看用户和阿里云的运维操作日志,例如在某个时间创建了 实例、修改了参数。

前提条件

当前开放本功能的地域为:杭州、新加坡、北京、青岛、上海、深圳。

其他地域会陆续开放本功能。

计费

公测期间0折优惠, 公测结束后如果收费会另行通知。

使用场景

- ・ 实例管理动作追踪;
- ・ 实例操作安全审计;

・ 审计云服务提供商管理操作合规性等,例如金融、政务等安全性要求高的行业的审计合规需求。
 开启历史事件

1. 登录RDS管理控制台。

2. 在左上角选择想要开启历史事件的地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q、搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 在左侧导航栏单击历史事件,系统会提示您开启历史事件功能。

| | 新加坡 ▼ | Q搜索 | | | 费 | 用工単 1 | 45 |
|----------|--------------|--------------|--------------------|--------------------------------|----------------|----------------------|----|
| テ数据库RDS | ●●●●● 微服务化、多 | 环境部署、跨数据库实例、 | 跨数据库类型实时join分析, | DMS企业版跨库查询 | ,一条SQL轻松射 | ₩決。查看详情>> | > |
| ARAMITOS | 云数据库管理 | | | | ⑦ RDS简介 | 待处理事件 | |
| 概览 | | | | | | | |
| 实例列表 | 基本信息 标签信息 | | | | | | |
| 跨地域备份 | 实例名称 ▼ 请辅 | 入实例ID进行搜索 | 搜索 | ♥标签 | | | |
| 回收站(0) | □ 实例名称 | 运行 (全部 | 状态 創建时间 ☞) ▼ | 实例类型 数 (全部) ▼ (全 | 据库类型 所 部) ▼ | 在可用区 | |
| 历史事件 | | 运行 | 中 2019-08-09 15:53 | 常规实例 My | /SQL 8.0 = | 新加坡 可用区A+可用区 B | |

4. 单击确定。

| 开通 | | | \times |
|----|---|----|----------|
| | 是否开启历史事件功能? 升级后的历史事件功能会显示来自用户、云上内部运维操作的事件记录。 | | |
| | | 确定 | 取消 |

页面介绍

RDS的历史事件页面会展示所处地域大部分已发生事件的详细信息,包括资源类型、资源名称、事件类型等等。详细说明如下。

| 参数 | 说明 |
|------|----------------------|
| 资源类型 | RDS资源的类型,当前资源类型仅有实例。 |

| 参数 | 说明 |
|------|---|
| 资源名称 | RDS资源的名称,资源类型为实例时,资源名称列显示实 例ID。 |
| 事件类型 | 事件的类型,包括实例管理、数据库管理、读写分离、网络等 等。 |
| 事件操作 | 相应事件类型内的具体操作。例如实例管理内有创建、删除、变配、重启等等。 |
| 执行时间 | 事件的执行时间。 |
| 事件来源 | 事件的发起者,分为如下三类: ・ 用户(通过控制台、API发起操作); ・ 系统(自动运维操作、周期性的系统任务); ・ 内部运维人员(通过运维系统发起操作)。 |
| 事件原因 | 事件产生的原因,便于您了解非预期事件产生的原因。分为如下 两类: ・用户通过控制台、API发起的操作; ・系统或人工运维操作。 |
| 参数信息 | 用户在控制台发起操作的请求参数。 |



- ・历史事件的展示有延迟,大约为5分钟。
- ·历史事件是分地域展示的,如果需要看其他地域的历史事件,请切换地域后进行查看。

| 概览 | 选择时间范围: | 2019-08-05 至 2019-08 | -12 | 10 | | | | |
|--------|---------|----------------------|------|--------|------------------|------|------|---|
| 实例列表 | 资源类型 | 资源名称 | 事件类型 | 事件操作 | 执行时间 | 事件来源 | 事件原因 | 参数信息 |
| 跨地域备份 | 实例 | rm- | 实例管理 | 修改实例参数 | 2019-08-09 17:43 | 用户 | 用户操作 | {"Domain": "rdsaliyuncs.com", "RequestH |
| 回収站(0) | 实例 | rm- | 网络 | 申请外网地址 | 2019-08-09 17:42 | 用户 | 用户操作 | {"Domain": "rdsaliyuncs.com", "RequestH |
| 历史事件 | 实例 | rm- | 实例管理 | 创建 | 2019-08-09 15:53 | 用户 | 用户操作 | |
| | | | | | | | | 共有3条,每页显示: 30条 《 〈 1 → 》 |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|---|
| #unique_267 | 调用DescribeEvents接口查询RDS事件记录 列表。 |
| #unique_268 | 调用DescribeActionEventPolicy接口查看 RDS历史事件功能开启情况。 |

| API | 描述 |
|-------------|--|
| #unique_269 | 调用ModifyActionEventPolicy接口开启或关 闭RDS历史事件功能。 |

18 数据库备份

18.1 备份MySQL数据

备份数据用于应付数据丢失或损坏,您可以设置备份策略自动备份MySQL数据和日志,或者手动 备份MySQL数据。



本文介绍的是默认的备份功能,备份文件存储于实例所在地域。您还可以将备份文件存储于另一个 地域,详情请参见<mark>跨地域备份</mark>。

费用

每个RDS实例的备份空间都有一定量的免费额度,实例备份文件占用备份空间,空间使用量超出免 费的额度将会产生额外的费用,请合理设计备份周期,以满足业务需求的同时,兼顾备份空间的合 理利用。关于免费额度详情,请参见<u>查看备份空间免费额度</u>。

🗾 说明:

- ・关于具体的计费方式与收费项,请参见#unique_30。
- ·关于备份空间使用量的计费标准,请参见云数据库 RDS 详细价格信息。

注意事项

- · 备份期间不要执行DDL操作,避免锁表导致备份失败。
- ・尽量选择业务低峰期进行备份。
- ·若数据量较大,花费的时间可能较长,请耐心等待。
- · 备份文件有保留时间,请及时下载需要保留的备份文件到本地。

备份说明

| 数据备份 | 日志备份 |
|---|---|
| MySQL 5.5/5.6/5.7/8.0 本地SSD盘(含高可用版和三节点企业版): 自动备份支持全量物理备份。 手动备份支持全量物理备份、全量逻辑备份和单库逻辑备份。 MySQL 5.7/8.0 ESSD云盘/SSD云盘(高可用版): 仅支持性服务份 可恢复至新建实例 不支 | Binlog文件会占用实例的磁盘容量。 Binlog大小超过500MB或写入超过6小时 就会切换到新的Binlog文件继续写入,老的 Binlog文件会异步上传。 您可以通过一键上传 Binlog功能(免费)将 Binlog 文件上传至 OSS,不影响实例的数 据恢复功能,Binlog 也不再占用实例磁盘空 间。 |
| 12文持铁照备份,可恢复至新建头例,不文 持下载。 • MySQL 5.7/8.0 SSD云盘(基础版): 仅支持快照备份,可恢复至新建实例,不支 | 说明: 基础版智不支持一键上传Binlog。 不支持访问Binlog文件所在的OSS存储空间。 |
| 行下 戦。 | |

设置备份策略实现自动备份

阿里云数据库会执行用户设定的备份策略,自动备份数据库。

1. 登录 RDS 管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q, 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例的ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在菜单中选择备份恢复。
- 5. 在备份恢复页面中选择 备份设置,单击编辑。

6. 在备份设置页面设置备份规格,单击确定。参数说明如下:

表 18-1: 备份设置参数说明

| 参数 | 说明 |
|-----------------------|--|
| 数据备份保 | 备份文件可以保留7~730天,默认为7天。 |
| 田 田 田 田 田 | 道 说明: MySQL 5.7 SSD云盘(基础版)的备份文件保存7天,不可修改。 |
| 备份周期 | 可以设置为一星期中的某几天。 |
| | 道 说明: 为了您的数据安全,一周至少需要备份两次。 |
| 备份时间 | 可以设置为任意时段,以小时为单位,建议设置为业务低峰期时间。 |
| 日志备份 | 日志备份的开关。 |
| | 注意: 关闭日志备份会导致所有日志备份被清除,并且无法使用按时间点恢复数据的功能。 |
| 日志备份保 留 | ・ 日志备份文件保留的天数, 默认为 7 天。 ・ 可以设置为 7~730 天, 且必须小于等于数据备份天数。 |
| | 道 说明: MySQL 5.7 SSD云盘(基础版)的备份文件保存7天,不可修改。 |

| 参数 | 说明 |
|------|--|
| 单库单表 | 通过备份指定恢复误删的数据库或表。默认为开启,无法关闭。 |
| | 说明: QMySQL 5.6高可用版和MySQL 5.7 高可用版(本地SSD盘)实例支持单库 单表恢复。详情请参见MySQL单库单表恢复。 |

| 备份设置 | \times |
|---|----------|
| 数据备份保留: 7 天 | |
| 备份周期: □ 星期一 ☑ 星期二 □ 星期三 ☑ 星期四 | |
| □ 星期五 ☑ 星期六 □ 星期日 备份时间: 14:00-15:00 ▼ | |
| | |
| 日志备份: 开启 〇 关闭 | |
| 日志备份保留: 7 天 | |
| 单库单表 ◎ 开启 ◎ 关闭 开通库表备份恢复功能,开通后备份格式会修改,支 持库表恢复,开通之后不允许再关闭 | |
| 注: 超出免费额度的备份使用量将会产生额外的费用,具体请参考计费文档。 | |
| 确定取消 | 肖 |

手动备份MySQL数据

本例以MySQL 5.7 本地SSD盘(高可用版)单库逻辑备份为例。

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | ¥ 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ ↓ | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例的 ID, 进入基本信息页面。
- 4. 单击页面右上角的备份实例,打开备份实例对话框。
- 5. 设置好备份方式、备份策略,单击确定。

| 备份实例 | | | | | | \times |
|----------------------|-------------------|---------|-------------|----|----|----------|
| 选择备份方式: 您确定要立即备份此 | 物理备份 北实例吗?(备份任 | 务将会在1分钟 | ▼ ●左右开始启 | 动) | | |
| | | | | | 确定 | 取消 |
| ~ | | | | | | |



如果是逻辑备份 > 单库备份,请在左侧选择要备份的数据库,单击>将要备份的数据库加入列 表。若您还没有数据库,请先<mark>创建数据库</mark>。

| 备份实例 | \times |
|---------------------------------|----------|
| 选择备份方式: 逻辑备份 | |
| 备份策略: 🔍 实例备份 💽 单库备份 🙎 | |
| | |
| 您确定要立即备份此实例吗?(备份任务将会在1分钟左右开始启动) | |
| 确定取消 | La la |

常见问题

1. RDS for MySQL的数据备份是否可以关闭?

答:不可以关闭。可以减少备份频率,一周至少2次。数据备份保留天数最少7天,最多730天。 2. RDS for MySQL的日志备份是否可以关闭?

答:可以关闭(基础版除外)。备份设置内关闭日志备份开关即可。

3. 为什么有时候备份任务会失败?

答:备份过程中执行DDL操作,会导致锁表,进而导致备份失败。

相关文档

- 下载数据备份和日志备份
- ・恢复MySQL数据
- *#unique_276*

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-----------------|
| #unique_277 | 创建RDS备份。 |
| #unique_278 | 查看RDS备份列表。 |
| #unique_279 | 查看RDS实例备份设置。 |
| #unique_280 | 修改RDS实例备份设置。 |
| #unique_281 | 删除RDS实例数据备份文件。 |
| #unique_282 | 查询RDS实例的备份任务列表。 |
| #unique_283 | 查询RDS实例的日志备份文件。 |

操作视频

备份MySQL数据

18.2 查看备份空间免费额度

不同类型实例的备份空间免费额度不同,本文将介绍如何查看实例备份空间的免费额度以及超出免 费额度的部分如何计算。

实例的备份文件会占用备份空间,每个RDS实例的备份空间都有一定量的免费额度,超出免费额度 的备份空间使用量将会产生额外的费用。

计算公式

备份空间的免费额度 = 50%*实例购买的存储空间(单位为GB,只入不舍)

超出免费额度的部分 = 数据备份量 + 日志备份量 - 50%*实例购买的存储空间(单位为GB,只入不 舍)

例如:数据备份量30GB,日志备份量10GB,存储空间60GB,则每小时计费量=30+10-50%*60 =10 (GB),即每小时需要支付这额外10GB的存储费用。

·关于超出免费额度的备份空间的每小时费用,请参见云数据库RDS详细价格信息。

| 基本信息 | | | | | | |
|-------|----------|------------------------------|------------------|-------------------|---------------------------|------|
| 账号管理 | | 基本信息 | | | | 设置白谷 |
| 数据库管理 | | 实例ID | | | 名称: | |
| 数据库连接 | | 地域可用区: 华东1(杭州)可用区B | | | 类型及系列: 常规实例 (基础版) | |
| 监控与报警 | | 内网地址:设置白名单 后才显示地址 | | | 内网端口: 3306 | |
| 数据安全性 | | 外网地址: 设置白名单 后才显示地址 | | 外网端口: 3306 | | |
| 备份恢复 | | 存储关型: SSD云曲 | | | | |
| 参数设置 | | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务 | 5维护中可能会变化。 | | | |
| 数据分析 | - 1 | 法行状态 | | | | |
| 开放搜索 | <u>=</u> | 运行状态:运行中 | 付费类型:包月 127 天后到期 | 3 | 创建时间: 2018-05-23 14:14:09 | 2 |
| | L. | | | | | |
| | | 配置信息 | | | | 变更 |
| | | 规格族: 通用型 | 数据库类型 | | CPU: 16 核 | |
| | | 数据库内存: 65536MB | 最大连接数: 15000 | | 可维护时间段: 03:00-04:00 设置 | |
| | | 实例规格: | | | | |
| | | 使用量统计 | | | | |
| | | 左時空间· 已伸用 3 64G (#20 00G) | | 会份信田母· (其政斯委役文件名 | 弗尼左 最終7王) 古香洋橋 | |

通过RDS控制台查看备份空间免费额度

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 |
|----------|--------------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 💴 华北1(青岛) | 三 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 2019 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例的ID, 进入基本信息页面。
- 在页面最下方的使用量统计栏中,查看备份使用量后面的备注信息,即为免费额度,如下图所示。

| 送明:不同类型实例显示的免费额度信息不同,下图仅为示例 | ,请以实际界面为准。 | |
|--|-----------------------------------|--|
| 使用量统计 | ~ | |
| 存储空间:已使用 680.00M (共20.00G) 备份使用量: | 16.14M (包含数据及日志备份量,总量在 以内免费) 查看详情 | |
18.3 下载数据备份和日志备份

为保障用户权益,RDS提供了未加密的数据备份和日志备份下载,方便用户存档,也可用于恢复到 本地数据库。

下载限制

只读子账号无法下载备份文件,可以在RAM控制台中添加权限到子账号中,具体操作请参见<mark>添加</mark> 下载备份文件权限给只读子账号。

| 数据库类型 | 数据备份下载 | 日志备份下载 |
|-------|---|---|
| MySQL | MySQL 5.5/5.6/5.7/8.0 本地 SSD盘(含高可用版和三节点企业 版):支持下载全量的物理备份和逻 辑备份。 MySQL 5.7/8.0 ESSD云盘/SSD云 盘(含基础版和高可用版):不支持 下载备份。 | 所有版本均支持下载日志备份。 说明: 想查看Binlog日志内容请参 见#unique_285。 |
| | 说明: 云盘版实例不支持下载数据备 份,您可以恢复数据到新实例,也 可以通过DTS将实例数据转移到本 地。 | |

操作步骤

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|-----------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 📕 徳国(法兰克福) | |
| | 🌕 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 🌕 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 单击目标实例的ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择备份恢复,进入备份恢复页面。

- 5. 根据想要下载的备份类型,选择相应的标签页:
 - · 下载数据备份:选择数据备份标签页。
 - · 下载日志备份:选择日志备份标签页。
- 6. 选择要查询的时间范围。
- 7. 找到目标的数据备份或日志备份,并单击其对应操作栏中的下载。

蕢 说明:

- ・如果没有下载按钮,请参见下载限制。
- · 若数据备份用于数据恢复,请选择离要恢复的时间点最近的数据备份文件。
- ・若日志备份是用于恢复到本地数据库,请注意如下事项:
 - 日志备份的BINGLOG所在实例编号必须与数据备份的备份所在实例编号一致。
 - 日志备份的起始时间段必须在您选择的数据备份时间点之后,在要恢复数据的时间点之前。

8. 在实例备份文件下载确认或Binlog文件下载框中,选择下载方式。

实例备份文件下载 目前下载备份文件暂时免费 , 以后下载备份文件将收取相应的流量费用 . ECS与RDS地域相同时, ECS上使用内网下载地址, 下载速度和安全性更高 备份文件下载及恢复使用方法 请注意:如果您未安装Flash插件或版本过低,``复制下载地址''功能将无法 我了解

| 下载方式 | 说明 |
|---------|--|
| 我了解,要下载 | 通过外网地址直接下载备份文件。 |
| 复制内网地址 | 仅复制内网下载地址。当ECS与RDS在相同地 域时,您可以在ECS上使用内网地址下载备份 文件,更快更安全。 |
| 复制外网地址 | 仅复制外网下载地址。当您要通过其他工具下 载备份文件时,可以采用此方式。 |

📋 说明:

在Linux系统中下载时,可以使用如下命令:

wget -c '<数据备份文件下载地址>' -0 <自定义文件名>.tar.gz

- ·-c: 启用断点续传模式。
- ·-O:将下载的结果保存为指定的文件名(使用URL中包含的文件名后缀.tar.gz 或者.xb.gz)。
- · 下载地址有多个参数时建议为下载地址添加单引号,避免下载失败。

root@: ~l# waet -c 'http://rdsbak-hz-v3.oss-cn-hanazhou.alivuncs.com/cus_____data_20191012185314.tar.gz?OSS ccessKeyId= '-O test123.tar.gz

常见问题

1. 日志备份内,同一个Binlog文件名为什么存在两份?

答:高可用系列是一主一备架构,主备实例都会生成Binlog文件,通过BINLOG所在实例编 号进行区分。在服务可用性页面可以查看主备实例的编号。

| 基本信息 | 实例可用性 | 主备库切换 修改数据复制方式 |
|--------------|------------------------|----------------|
| 账号管理 | 可用区类型:多可用区 可用性: 100.0% | |
| <u>数据库管理</u> | 数据复制方式:半局は ● (可用区F) | |
| 数据(率) 年接 | 备库编号: (可用区G) | |
| 数画库代理 | | |
| 监控与报警 | 可用区架构 | 查看其他可用区架构图 |
| 数据安全性 | | |
| 服务可用性 | 可用区X | |

2. 下载后的数据备份和日志备份有什么用?

答:您可以使用这些备份文件随时恢复数据,请参见RDS for MySQL 物理备份文件恢复到自建数 据库或RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库。

相关文档

阿里云的<mark>数据管理</mark>提供了导出数据库和SQL执行结果列表的功能,可用于制作报表、对比或分析数 据、将数据导入到其它数据库等。若您有此类需求,请参见导出数据库或导出*SQL*结果集。

18.4 删除备份数据

您可以删除数据备份,以节约磁盘空间开销。

背景信息

可删除的数据备份范围如下:

- ・当前仅支持 MySQL的双机高可用版本。
- ・当用户关闭日志备份时,即 RDS 实例不再支持按时间点恢复功能。此时用户可删除存储时长在
 7 天以上的任意数据备份文件。

- · 当用户开启日志备份时,可删除数据备份范围为超出日志备份保留时间的备份文件。
 - 若日志备份保留时间和数据备份保留时间一致,则支持还原至存储周期内的任意时间点,但
 不支持删除备份文件。
 - 若日志备份保留时间小于数据备份保留时间,则数据备份保留时间大于日志备份保留时间的 数据备份文件可以删除。



操作步骤

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例的ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中选择备份恢复,在备份恢复页面中选择数据备份。

5. 单击要删除的数据备份后的删除,如下图所示。

| 备份开始/结束时间 | 备份策略 | 备份大小 | 备份方法 | 备份类型 | 状态 | 备份所在实例编号 🖉 | | 操 | 作 🛛 |
|-----------------------------------|------|-------|------|------|------|------------|----|----|-----|
| 2016-12-20 09:57/2016-12-20 09:59 | 实例备份 | 2.51M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 2132839 | | 下载 | 恢复 |
| 2016-12-20 09:53/2016-12-20 09:54 | 实例备份 | 2.51M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 2132839 | | 下载 | 恢复 |
| 2016-12-15 01:33/2016-12-15 01:34 | 实例备份 | 1.96M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 2132839 | 下载 | 删除 | 恢复 |
| 2016-12-13 11:57/2016-12-13 11:58 | 实例备份 | 1.61M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 2132839 | 下载 | 删除 | 恢复 |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-----------------|
| #unique_281 | 删除RDS实例的数据备份文件。 |

18.5 MySQL设置本地Binlog

RDS for MySQL支持您手动设置本地Binlog日志的清理规则,您可以根据需求灵活设置Binlog。在设置Binlog之前请先了解MySQL Binlog日志生成和清理规则。

背景信息

相关API, 请参见#unique_291。

MySQL实例空间内生成Binlog日志的规则如下:

- 通常情况下,当Binlog大小超过500MB时会切换到下一序号文件继续写入,即写满500MB
 就会生成新的Binlog日志文件。新的Binlog文件继续写入,老的Binlog文件并不会立刻上
 传,而是异步上传。
- ・有些情况下,Binlog日志不满500MB就不再写入,例如由于命令的执行、系统重启等原因。
- ・有些情况下,会出现Binlog文件尺寸超过500MB的情况,例如当时在执行大事务,不断写入 Binlog导致当前Binlog文件尺寸超过500MB。

MySQL实例的空间内默认清理binlog日志的规则如下:

- ·实例空间内默认会保存最近18个小时内的Binlog文件。
- ・当实例使用空间小于购买空间的80%时,系统会保存购买空间的30%的Binlog(即使该 Binlog文件已经上传到OSS内)。
- ・当实例使用空间超过购买空间的80%时,Binlog会在上传到OSS后,发起删除本地数据的请求,但本地删除会有任务调度,有一定延迟。

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 徳国(法兰克福) | |
| | 🕙 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 在左侧导航栏中,选择备份恢复,进入备份恢复页面。
- 4. 切换至本地日志设置页签,显示实例当前的本地Binlog设置。

| 本地Binlog设置 | | | | |
|------------|-------|--|--|--|
| | | | | |
| 保留时长 | 18 小时 | | | |
| 空间使用率不超过 | 30% | | | |
| 可用空间保护 | 开启 | | | |
| | 编辑 | | | |

5. 在本地Binlog设置页面单击编辑进入本地Binlog设置窗口。

| 本地Binlog设置 | \times |
|------------|---|
| 保留时长 | 18 小时 (范围 0 - 7*24) 之前的日志将在备份后 (需要开启日志备份) 清理。 |
| 空间使用率不超过 | 30 % (范围 0 - 50%) 本地Binlog空间使用率 = 本地Binlog大小 / 实例总可用 (购买) 空间大小。此 为循环使用空间 , 超出后 , 则从最早的Binlog开始清理 , 直到空间使用率低于 该比例。 |
| 可用空间保护 | ● 开启 ● 关闭 当实例总空间使用率超过80%或剩余空间不足5GB时,会强制清理Binlog。从 最早的开始清理,直到总空间使用率降到80%以下且剩余空间大于5GB。 |
| | 确定取消 |

- 6. 设置本地Binlog的保留时长、空间使用率不超过的范围值以及是否开启可用空间保护。
 参数说明:
 - ·保留时长:默认值为18,表示实例空间内默认保存最近18个小时内的Binlog文件,18个小时之前的日志将在备份后(需要开启日志备份)清理。保留时长可选范围值为0~7*24小时。
 - ・空间使用率不超过:默认值为30%,表示本地Binlog空间使用率大于30%时,系统会从最早 的Binlog开始清理,直到空间使用率低于30%。空间使用率不超过可选范围值为0-50%。
 - 可用空间保护,默认开启该功能,表示当实例总空间使用率超过80%或实例剩余可用空间不足5GB时,会强制从最早的Binlog开始清理,直到总空间使用率降到80%以下且实例剩余可用空间大于5GB。
- 7. 设置好各项参数后单击确定完成设置。

18.6 跨地域备份

RDS for MySQL提供跨地域备份功能,可以自动将本地备份文件复制到另一个地域上,跨地域的数据备份可以用于监管和容灾恢复。



- ・本文介绍的是跨地域备份功能,备份文件存储于另一个地域。默认的备份功能请参见备 份MySQL数据。
- ·如果您已完成跨地域备份,可以通过<u>跨地域恢复</u>,将数据恢复到目的地域的新实例上。

跨地域备份和默认备份的区别

- · 跨地域备份默认关闭, 需要手动开启; 默认备份是默认开启的。
- · 跨地域备份是存储在另一个地域;默认备份是存储在实例所在地域。
- · 跨地域备份可以恢复数据到源地域或目的地域的新实例上;默认备份可以恢复到当前地域的新实 例或原实例上。
- · 跨地域备份独立于实例,实例释放后仍会按照设置的保留时间进行保留;默认备份在实例释放后 只保留7天。

前提条件

实例需要为如下版本:

- ・ MySQL 8.0高可用版(本地SSD盘)
- ・ MySQL 5.7高可用版(本地SSD盘)
- MySQL 5.6

计费

跨地域备份的计费如下:

- ・ 异地存储费用: 0.001元/GB/小时。
- ·流量费用:详情请参见数据库备份DBS产品价格。

当前仅收取流量费用,2019年9月23日起收取异地存储费用。

注意事项

- · 跨地域备份可以恢复数据到源地域或目的地域,但是开启TDE的实例,跨地域备份只能恢复到源地域。
- · 跨地域备份只能恢复数据到新实例,不能恢复到原实例。
- ・跨地域备份不会影响默认备份,两者同时存在(本地备份复制到另一个地域上)。
- ·开启跨地域备份时,如果最近24小时没有有效的备份集,会触发一次备库备份。
- ·开启跨地域日志备份时,会检查最近24小时内的有效备份集:
 - 有效备份集后有连续的Binlog,则将这些Binlog进行转储;
 - 有效备份集后没有连续的Binlog,则会触发一次备库备份。

·由于网络原因,部分地域暂不支持跨地域备份。详请如下表。

| 源地域 | 支持备份的目的地域 |
|---------|---------------------------------|
| 华东1(杭州) | 华东2(上海)、华北1(青岛)、华南1(深圳) |
| 华东2(上海) | 华东1(杭州)、华北1(青岛)、华南1(深圳) |
| 华北1(青岛) | 华东1(杭州)、华东2(上海)、华南1(深圳) |
| 华北2(北京) | 华东1(杭州)、华东2(上海)、华北1(青岛)、华南1(深圳) |
| 华南1(深圳) | 华东1(杭州)、华东2(上海)、华北1(青岛) |
| 中国(香港) | 华东1(杭州)、华东2(上海)、华北1(青岛)、华南1(深圳) |

开启跨地域备份方法一

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| = (-)阿里云 | 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | | Q 搜索 |
|-----------------|--------------------------|---|--|-------|
| 云数据库RDS | 7折+最高2万元阿里 | 亚太 1 华东1(杭州) | 欧洲与美洲 💳 待国 (法兰克福) | ₹来抢>> |
| 实例列表 | 云数据库管理 基本信息 标名 | 华东2(上海) 华北1(青岛) 华北2(北京) | 業 英国(伦敦) 美国(硅谷) 美国(世谷) | |
| 容灾集群 | 坐中信念 10公 实例名称 ▼ | | 中东与印度 | |
| 回收站(7) 待处理事件 | 实例名称 | 华南1(深圳) | 🔹 印度(孟兴) | 数据周 |
| 历史事件 | sub1559 | ■ 四用1(成和) ■ 香港 | | SQL S |

- 3. 找到目标实例,在右侧选择更多 > 跨地域备份。
- 4. 设置如下参数:

| 参数 | 说明 |
|---------|---|
| 跨地域备份状态 | 跨地域备份的总开关,这里选择开启。 |
| 备份地域 | 当前可以用于存放备份的地域,本地备份文件将会自动复制到该地域 上。 |
| 跨地域备份保留 | 跨地域备份文件可以保留7~1825天,即最多保留5年。 |
| | 说明: 即使RDS实例到期或被释放,该跨地域备份文件的保留时间不受影响,可以在控制台的跨地域备份菜单里看到未到期的备份文件。 |

| 参数 | 说明 |
|-----------|--|
| 跨地域日志备份状态 | 跨地域日志备份的开关,开启后本地日志备份文件自动复制到该地域 的OSS上。 |

| 跨地域备份设置 | | × |
|---------------|------------------------------------|------|
| 跨地域备份开启后可以把数 | 据备份文件自动转存到您指定地域的OSS | |
| 跨地域备份状态: | 开启 关闭 | |
| 备份地域: | 华北1 (青岛) • | |
| 跨地域备份保留: | 7 💠 天 | |
| 跨地域日志备份状态: | 开启 关闭 | |
| 注: 开启跨地域备份将会产 | 产生额外的费用,具体请参考文档。 | |
| | | |
| | | 确定取消 |

5. 单击确定。

开启跨地域备份方法二

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。
- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击备份恢复。
- 5. 选择跨地域备份页签,单击编辑。



如果没有显示跨地域备份页签,请确认是否满足前提条件。

6. 设置如下参数:

| 参数 | 说明 |
|---------|-------------------|
| 跨地域备份状态 | 跨地域备份的总开关,这里选择开启。 |

| 参数 | 说明 |
|-----------|--|
| 备份地域 | 当前可以用于存放备份的地域,本地备份文件将会自动复制到该地域 上。 |
| 跨地域备份保留 | 跨地域备份文件可以保留7~1825天,即最多保留5年。 |
| | 说明: 即使RDS实例到期或被释放,该跨地域备份文件的保留时间不受影响,可以在控制台的<u>跨地域备份</u>菜单里看到未到期的备份文件。 |
| 跨地域日志备份状态 | 跨地域日志备份的开关,开启后本地日志备份文件自动复制到该地域 的OSS上。 |

| 跨地域备份设置 | | × |
|---------------|------------------------------------|----|
| 跨地域备份开启后可以把数据 | 备份文件自动转存到您指定地域的OSS | |
| 跨地域备份状态: | 开启 关闭 | |
| 备份地域: | 华北1 (青岛) | |
| 跨地域备份保留: | 7 💠 天 | |
| 跨地域日志备份状态: | ● 开启 ○ 关闭 | |
| 注: 开启跨地域备份将会产 | 主额外的费用,具体请参考文档。 | |
| | 确定 | 取消 |

7. 单击确定。

修改跨地域备份设置

RDS控制台增加了跨地域备份菜单,即使实例被释放您也可以修改跨地域备份设置。

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 在左侧导航栏单击跨地域备份。
- 3. 找到目标实例,单击最右侧的编辑,就可以修改跨地域备份设置。



如果实例已被释放,则只能修改保留天数,其它选项无法修改。

查询跨地域备份

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 在左侧导航栏单击跨地域备份即可查看到所有跨地域的备份情况。

| 实例列表 | 跨地域备份可满足异地备份 | 恢复、长期归档数据等需求 | ,在实例备份恢复 | 页面处开启, <mark>详见</mark> | 文档 | | | | |
|--------|----------------|--------------|-----------|------------------------|---------|----------|------------------|---------|---------|
| 跨地域备份 | 空海ID × 法統入空海II | D进行编奏 | 地志 | | | | | | |
| 回收站(0) | 关例10 , | リ四打技会 | 192.54 | | | | | | |
| | 实例ID | 实例名称 | 数据库类型 | 运行状态 | 跨地域备份状态 | 最新备份地域 | 最新备份开启时间 | 跨地域备份保留 | 跨地域备份设置 |
| 待处埋争件 | rm-l | 1000 | MySQL 8.0 | 运行中 | 开启 | 华北1 (青岛) | 2019-08-30 09:39 | 7天 | 编辑 |
| 历史事件 | m | | MUCOL E 6 | | × ia | (おたつ(上海) | | 15 王 | (#+5 |
| 参数模版 | 100-0 | | MYSQL 5.0 | | 7NJ | 华东4(上海) | | 13 人 | 2月1月 |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-------------------------------|
| #unique_295 | 预检查某RDS实例是否有跨地域备份集用于跨 地域恢复 |
| #unique_296 | 跨地域恢复数据到新实例 |
| #unique_297 | 修改RDS跨地域备份设置 |
| #unique_298 | 查询跨地域备份设置 |
| #unique_299 | 查看跨地域数据备份文件列表 |
| #unique_300 | 查看跨地域日志备份文件列表 |
| #unique_301 | 查询所选地域当前可以进行跨地域备份的目的地 域 |
| #unique_302 | 查询所选备份文件可恢复的时间段 |
| #unique_303 | 查询所选地域的实例跨地域备份设置 |

19数据库恢复

19.1 恢复MySQL数据

如果拥有RDS for MySQL实例的数据备份,可以通过备份恢复的方式实现数据修复。

您可以通过以下方式恢复RDS for MySQL实例的数据:

· 方式一:恢复到一个新实例,经过验证后,再将数据迁移到原实例,此功能原名为克隆实例。本 文介绍这种方式。



单库逻辑备份的恢复方法请参见RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库。

・方式二:恢复单库和单表的数据到原实例或新实例。具体请参见MySQL单库单表恢复。

注意事项

- ・新实例的白名单设置、备份设置、参数设置和当前实例保持一致。
- ・新实例内的数据信息与备份文件或时间点当时的信息一致。
- ·新实例带有所使用备份文件或时间点当时的账号信息。

计费方式

与新购实例相同,详情请参见详细价格信息。

前提条件

原实例需要满足如下条件:

- ・运行中且没有被锁定。
- ・当前没有迁移任务。
- ・如果要按时间点进行恢复,需要确保日志备份已开启。
- ・若要按备份集恢复,则原实例必须至少有一个备份集。

恢复数据到新实例

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) | |
| 基本信息 标签 | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| | ************************************* | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ ↓ | 💴 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 单击实例的ID。
- 4. 在左侧导航栏中,选择备份恢复。
- 5. 在页面右上角,单击数据库恢复(原克隆实例)。
- 6. 在弹出的页面中,选择新实例的计费方式:
 - ・按量付费:属于后付费,即按小时扣费。适合短期需求,用完可立即释放实例,节省费用。
 - · 包年包月: 属于预付费,即在新建实例时需要支付费用。适合长期需求,价格比按量付费更 实惠,且购买时长越长,折扣越多。

॑ 説明:

按量付费实例可以转为包年包月实例。包年包月实例无法转为按量付费实例。

7. 设置新实例的参数:

| 参数名称 | 说明 |
|------|---|
| 还原方式 | 按时间点:可以设置为日志备份保留时间内的任意时间点。如要查看或修改日志备份保留时间,请参见备份MySQL数据。 按备份集:根据备份集恢复数据。 |
| | 道 说明: 只有开启了日志备份,才会显示按时间点。 |
| 系列 | 基础版:单节点,计算与存储分离,性价比高,但不建议用于生产环境。 高可用版:一个主节点和一个备节点,经典高可用架构。 三节点企业版(原金融版):一个主节点和两个备节点,位于同一地域的三个不同的可用区,提供金融级可靠性。仅4个地域提供三节点企业版实例:华东1、华东2、华南1、华北2。 关于各个系列的详细介绍,请参见产品系列概述。 不同数据库版本支持的系列不同,请以实际界面为准。 |

| 参数名称 | 说明 | | | | | | |
|------|--|--|--|--|--|--|--|
| 可用区 | 可用区是地域中的一个独立物理区域,不同可用区之间没有实质性区别。 | | | | | | |
| | 您可以选择将RDS实例与ECS实例创建在同一可用区或不同的可用区。 | | | | | | |
| | 道 说明: 新实例的地域与原实例相同,不支持修改。 | | | | | | |
| 规格 | 每种规格都有对应的CPU核数、内存、最大连接数和最大IOPS。具体请参见 <mark>实</mark> 例规格表。 | | | | | | |
| | RDS实例有以下规格族: | | | | | | |
| | 通用型:独享被分配的内存和I/O资源,与同一服务器上的其他通用型实例共享CPU和存储资源。 独享型:独享被分配的CPU、内存、存储和I/O资源。 | | | | | | |
| | ・ 独占物理机型: 是独享型的顶配, 独占整台服务器的CPU、内存、存储 资源。 | | | | | | |
| | 例如,8核32GB是通用型实例规格,8核32GB(独享套餐)是独享型实例规 格,30核220GB(独占主机)是独占物理机型实例规格。 | | | | | | |
| | 说明: 建议您选择大于主实例的规格和存储空间,否则因性能限制,数据恢复所需时间可能较长。 | | | | | | |
| 存储空间 | 该存储空间包括数据空间、系统文件空间、Binlog文件空间和事务文件空间。 | | | | | | |
| 网络类型 | · 经典网络:传统的网络类型。 · 专有网络(推荐):也称为VPC(Virtual Private Cloud)。VPC是一种 隔离的网络环境,安全性和性能均高于传统的经典网络。 | | | | | | |

8. 设置购买时长(仅针对包年包月实例)和实例数量。

9. 单击立即购买。

10.勾选服务条款,单击去支付,完成支付即可。

登录到新实例并验证数据

关于登录实例的操作,请参见连接实例。

迁移数据到原实例

详情请参见RDS实例间的数据迁移。

操作视频

克隆MySQL实例

19.2 MySQL单库单表恢复

RDS for MySQL支持单库和单表的数据恢复,可以通过备份指定恢复误删的数据库或表,快速恢 复MySQL的数据。

前提条件

- ・ 实例为如下版本:
 - MySQL 5.6 高可用版
 - MySQL 5.7 高可用版(本地SSD盘)
- · 控制台备份恢复 > 备份设置里开启单库单表恢复功能。

| | | | | _ | 备份设置 | - 1046 | × | - |
|---|----------|---|----------------|---------------------|------------|--|---|-----|
| | < | | V THE SAMPLE | (运行中) 120回实例列表 | | | | 操作指 |
| | 基本信息 | | 备份恢复 🖉 | | 数据备份保留: | 7 X | | |
| | 账号管理 | | 2 | | 备份周期: | ☑ 星期一 □ 星期二 ☑ 星期三 □ 星期四 | | |
| | 数据库管理 | | 数据备份 日志备份 备份设置 | 本地日志设置 | | ☑ 星期五 🔲 星期六 🗹 星期日 | | |
| | 数据库连接 | | 数据备份保留 | 7 | 备份时间: | 19:00-20:00 | | |
| | 数据库代理 | | 备份周期 | 星期一,星期三,星期五,星期 | 日志备份: | 开启 关闭 | | |
| | 监控与报警 | | 备份时间 | 19:00-20:00 | 日志备份保留: | 7 A | | |
| | 数据安全性 | | 预计下次备份时间 | 2019-04-17 19:14:00 | | | | |
| | 服务可用性 | | 日志备份 | 开启 | 单库单表 | 开启 关闭 开通库表备份恢复功能,开通后备份格式会修改,支持库表 | | |
| | 日志管理 | | 日志备份保留 | 7 | | 恢复,开通之后不允许再关闭 | | |
| | SQL 洞察 | - | 单库单表 | 开启 | 注:超出免费额度的备 | 1份使用量将会产生额外的费用,具体请参考计费文档。 | | |
| | 性能优化 | | | 编辑 | | 5 | | |
| • | CloudDBA | | | 3 | | 第四日 和公司 | | |
| | 备份恢复 1 | | | - | | | _ | |
| | 参数设置 | | | | | | | |



- 开通单库单表恢复功能后,备份格式会修改,用于支持库表恢复,且开通之后无法关闭该功能。
- 新实例默认开启该功能,无法关闭。

- ·如果是恢复到原实例,原实例需要满足如下条件:
 - 运行中且没有被锁定。
 - 当前没有迁移任务。
 - 如果要按时间点进行恢复,需要确保日志备份已开启。
 - 若要按备份集恢复,则原实例必须至少有一个备份集。
- ・如果是恢复到新实例,原实例需要满足如下条件:
 - 运行中且没有被锁定。
 - 如果要按时间点进行恢复,需要确保日志备份已开启。
 - 若要按备份集恢复,则原实例必须至少有一个备份集。

注意事项

- ・恢复到原实例过程中会进行主备切换,RDS服务可能会出现闪断,请确保您的应用有自动重连 机制。
- · 单库单表恢复功能会将备份文件从tar压缩包变成xbstream文件包,备份文件占用的存储空间 会略微增大,请您关注备份使用量。超出免费备份空间额度的部分将会产生额外费用,请合理设 计备份周期,以满足业务需求的同时,兼顾备份空间的合理利用。
- ・ 实例内的表低于50000张才可以使用单库单表恢复功能,超过50000张表时无法使用。
- ・每次最多选择50个库或者表。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择实例所在地域。
- 3. 单击实例的ID。
- 4. 在左侧导航栏中,选择备份恢复。
- 5. 在页面右上角,单击数据库 库/表级别恢复,在弹出的对话框中设置以下参数。



如未看到数据库 库/表级别恢复按钮,请参见前提条件。

| │ 备份恢复 ● | 0 | | | | | | 数 | 居库恢复(原克 | 隆实例) 数据库 库/表级别恢复 | 一键上 | ;传Binlog |
|--------------|-----------------|---------|---------|--------|------------|------|------|---------|------------------|-----|----------|
| 数据备份 | 日志备份 | 备份设置 | 本地日志设置 | | | | | | | | |
| 选择时间范围: | 2019-01-11 | 至 201 | 9-01-18 | 查询 | | | | | | | |
| 备份开始/结束 | 同间 | | 备份策略 | 备份大小 | 备份集恢复时间点 🞱 | 备份方法 | 备份类型 | 状态 | 备份所在实例编号 🕜 | | 操作 |
| 2019-01-17 2 | 21:32/2019-01-1 | 7 22:20 | 实例备份 | 94.88G | | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 100219208 | 下载 | 恢复 |

| 据库 库/表级别恢复 | | | | | |
|--|---|---|-----------|----------|-----|
| 回档位置 🔹 回档到原 | 原实例 🔵 回档 | 到新學 | 实例 | | |
| 还原方式 🔹 💿 按备份 🕯 | いちゅう しちゅう しちゅう しちゅう しんしゅう しんしゅ しんしゅ | Ī | | | |
| 备份集 50237022 | 2 2019-01-17 | 21:32 | /2019-01- | 17 22:20 | |
| 霍要恢复的库和表 ① | | | |) | |
| | | | _ | | |
| 項刑八件石辺11侯彻亘. ♀ | | | | ▼月刊八衣 | |
| □ 库名 | | | 库名 | 表名 | |
| | | Image: A start of the start of | 000 | 10 | |
| Contraction (Section 2014) | | | data | 12 | |
| | | | 100 | 11100 | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | \checkmark | | | | |
| 己选择的库和表 | | | | | |
| 库名恢复后库名 | | 表名 | 恢复周 | 后表名 | 操作 |
| data data | | 0 | 11.3 | action . | 删除 |
| tata, taong calad | | | | | 删除 |
| 已选库表总大小: 0.041015625M 当前实例剩余存储空间: 356091M | | | | | |
| | | | | 確 | 定取消 |

| 参数名称 | 说明 |
|--------------|---|
| 回档位置 | ・回档到原实例:将库/表恢复到原实例中。 ・回档到新实例:新购实例,并将库/表恢复到新实例中。 |
| 还原方式 | · 按备份集 · 按时间点:可以设置为日志备份保留时间内的任意时间点。如要查看或 修改日志备份保留时间,请参见备份MySQL数据。 |
| | 道 说明: 只有开启了日志备份,才会显示按时间点。 |
| 备份集 | 选择备份集来进行库/表恢复。 |
| | 道 说明: 还原方式选择按备份集时可用。 |
| 还原时间 | 选择时间点来进行库/表恢复。 |
| | 送 说明: 还原方式选择按时间点时可用。 |
| 需要恢复的库和 表 | 勾选需要恢复的库或表。 |
| 已选择的库和表 | ・ 显示已勾选的库和表,并可预设恢复后的库/表名称。 ・ 显示已勾选的库和表的总大小,以及该实例剩余存储空间,请关注剩余存储空间是否足够。 |

6. 单击确定。



若回档位置选择的是回档到新实例,会跳转到实例购买页面,设置新实例的参数并完成支付即 可。

| F | RDS主实例 | | | | | | | |
|-------------|--|----------------------------|--------------------------------------|---------------|----|------------------------|--|--|
| 写 娄 齐 | 实例名称: 地域: 新加坡 数据库类型: MySQL 版本: 5.6 系列: 高可用版 存储类型: 本地SS | | 可用区: 可用区A 存储空间: 500G D盘 | | | 穿: 4096M 2 核 | | |
| | 还原方式: 备份集: | 按备份集 502370222 2019-(| 01-17 21:32/2019 | 9-01-17 22:20 | | | | |
| | 恢复详情: | 库名 | | 恢复后库名 | 表名 | 恢复后表名 | | |
| 奕例) | | 6m 203 | | darbs | 10 | t1.beckup | | |
| (原克隆3 | | detu, belog detail | | | | | | |
| 数据库恢复 | 系列: | 高可用版 | | | | | | |
| | 可用区: | 多可用区(可用区B+ | -可用区C) 🔻 | | | | | |

| 参数名称 | 说明 |
|------|---|
| 系列 | 基础版:单节点,计算与存储分离,性价比高,但不建议用于生产环境。 高可用版:一个主节点和一个备节点,经典高可用架构。 三节点企业版(原金融版):一个主节点和两个备节点,位于同一地域的三个不同的可用区,提供金融级可靠性。仅4个地域提供三节点企业版实例:华东1、华东2、华南1、华北2。 关于各个系列的详细介绍,请参见产品系列概述。 不同数据库版本支持的系列不同,请以实际界面为准。 |
| 可用区 | 可用区是地域中的一个独立物理区域,不同可用区之间没有实质性区别。 您可以选择将RDS实例与ECS实例创建在同一可用区或不同的可用区。 前明: 新实例的地域与原实例相同,不支持修改。 |

| 参数名称 | 说明 |
|------|--|
| 规格 | 每种规格都有对应的CPU核数、内存、最大连接数和最大IOPS。具体请参见实 例规格表。 RDS实例有以下规格族: · 通用型:独享被分配的内存和I/O资源,与同一服务器上的其他通用型实例共 享CPU和存储资源。 · 独享型:独享被分配的CPU、内存、存储和I/O资源。 · 独占物理机型:是独享型的顶配,独占整台服务器的CPU、内存、存储和I/O 资源。 例如. 8核32GB是通用型实例规格。8核32GB(独享套餐)是独享型实例规 |
| | 格, 30核220GB(独占主机)是独占物理机型实例规格。 |
| 存储空间 | 该存储空间包括数据空间、系统文件空间、Binlog文件空间和事务文件空间。 |
| 网络类型 | ・ 经典网络: 传统的网络类型。 ・ 专有网络(推荐): 也称为VPC(Virtual Private Cloud)。VPC是一种 隔离的网络环境,安全性和性能均高于传统的经典网络。 |

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-----------------------|
| #unique_307 | 恢复RDS实例的某个数据库或表到原实例上。 |
| #unique_308 | 恢复RDS实例的某个数据库或表到新实例上。 |

19.3 跨地域恢复

如果您已完成跨地域备份,可以使用备份文件将数据恢复到原实例所在地域或跨地域备份所在地域的新实例上。

前提条件

已完成跨地域备份。

注意事项

- ・原实例开启了数据库代理且没有高权限账号,恢复的新实例可能需要重置密码才能连接。
- · 跨地域的备份不支持恢复到原实例。

操作步骤

1. 登录 RDS 管理控制台。

- 2. 在左侧导航栏单击跨地域备份。
- 3. 找到目标实例,单击实例ID。

| 实例列表 | 跨地城备份实例列表 | | | | | | | |
|--------|--------------------|---|-------|------|----------|------------------|---------|--|
| 跨地域备份 | 实例ID ▼ 请输入实例ID进行搜索 | 搜索 | | | | | | |
| 回收站(7) | 实例ID | 实例名称 | 数据库类型 | 运行状态 | 最新备份地域 | 最新备份开启时间 | 跨地域备份设置 | |
| 待处理事件 | rm- | 10000000000 | mysql | 运行中 | 华东2(上海) | | 編辑 | |
| 历史事件 | m. | Rect . | mysql | 运行中 | 华北3(张家口) | | 编辑 | |
| | m | 010000000000 | mysql | 运行中 | 华东2(上海) | 2019-06-03 16:22 | 编辑 | |
| | m | 1.0.00000000000000000000000000000000000 | mysql | 运行中 | 华东2(上海) | 2019-05-30 13:49 | 编辑 | |
| | m | 1.0.0000000 | mysql | 运行中 | 新加坡 | 2019-05-27 14:41 | 编辑 | |
| Ξ | rm | 1 | mysql | 已删除 | 华东2(上海) | | 编辑 | |
| | m | 1000 | mysql | 运行中 | 华东2(上海) | | 编辑 | |

4. 在数据备份页签下找到目标备份集,单击右侧的恢复。

| 实例列表 | 跨地域备份恢复 | | | | | | | |
|--------|-----------------------------------|------|-------|------------|------|------|---------|-------|
| 跨地域备份 | | | | | | | | |
| 回收站(7) | 数据备份 日志备份 | | | | | | | |
| 待处理事件 | 选择时间范围: 2019-05-27 至 2019-06-03 | 查询 | | | | | | |
| 历史事件 | 备份开始/结束时间 | 备份策略 | 备份大小 | 备份集恢复时间点 🖉 | 备份方法 | 备份类型 | 备份地域 | 提作 |
| | 2019-06-03 13:44~2019-06-03 13:45 | 实例备份 | 5.35M | | 物理备份 | 全量 | 华东2(上海) | 下载恢复 |
| | 2019-06-01 08:19~2019-06-01 08:21 | 实例备份 | 5.20M | | 物理备份 | 全量 | 华东2(上海) | 下载 恢复 |

5. 在数据库恢复页面选择包年包月或按量付费,然后设置如下参数:

| 参数 | 说明 | | | | |
|------|---|--|--|--|--|
| 还原方式 | · 按备份集:恢复备份集内的数据到新实例。 · 按时间点:可以设置为日志备份保留时间内的任意时间点,恢复该时间点的数据到新实例。 | | | | |
| 备份集 | 还原方式为按备份集时,选择用于恢复数据的备份集。 | | | | |
| 还原时间 | 还原方式为按时间点时,选择恢复数据的时间节点。 | | | | |
| | 说明: 本地日志备份和跨地域日志备份都可用于按时间点恢复。 | | | | |
| 地域 | 新实例所在地域。跨地域备份用于恢复时只能恢复数据到原实例所在 地域或跨地域备份所在地域。 | | | | |
| 可用区 | 可用区是地域中的一个独立物理区域,不同可用区之间没有实质性区别。您可以选择将RDS实例与ECS实例创建在同一可用区或不同的可用区。 | | | | |
| 规格 | 每种规格都有对应的CPU核数、内存、最大连接数和最大IOPS。具体 请参见#unique_34。 | | | | |

| 参数 | 说明 |
|------|---|
| 存储空间 | 存储空间包括数据空间、系统文件空间、Binlog文件空间和事务文件 空间。 |
| 网络类型 | · 经典网络:传统的网络类型。 · 专有网络(推荐):也称为VPC(Virtual Private Cloud)。VPC是一种隔离的网络环境,安全性和性能均高于传统的经典网络。您需要选择VPC和相应的虚拟交换机。 |

6. 设置购买时长(仅针对包年包月实例)和数量,然后单击右侧立即购买。

7. 在订单确认页面勾选服务条款,根据提示完成支付。

下一步

在控制台左上角,选择实例所在的地域即可查看到刚刚创建的实例。

创建实例后,您需要设置白名单和创建账号,如果是通过外网连接,还需要申请外网地址。然后就 可以<u>连接实例</u>。

如果连接实例失败,请参见解决无法连接实例问题。

| 相关 | API |
|----|-----|
|----|-----|

| API | 描述 |
|-------------|-------------------------------|
| #unique_295 | 预检查某RDS实例是否有跨地域备份集用于跨 地域恢复 |
| #unique_296 | 跨地域恢复数据到新实例 |
| #unique_297 | 修改RDS跨地域备份设置 |
| #unique_298 | 查询跨地域备份设置 |
| #unique_299 | 查看跨地域数据备份文件列表 |
| #unique_300 | 查看跨地域日志备份文件列表 |
| #unique_301 | 查询所选地域当前可以进行跨地域备份的目的地 域 |
| #unique_302 | 查询所选备份文件可恢复的时间段 |
| #unique_303 | 查询所选地域的实例跨地域备份设置 |

20日志管理

除基础版以外,其它类型的RDS for MySQL实例都支持日志管理,您可以通过控制台查询实例的 错误日志和慢日志明细,帮助故障定位分析。

- ·关于日志备份策略规则请参见:
 - 备份MySQL数据
 - MySQL Binlog 日志的生成和清理规则
- ·关于如何下载日志备份请参见下载数据备份和日志备份。
- ·关于如何通过日志备份进行恢复请参见:
 - 恢复MySQL数据
 - RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库
 - RDS for MySQL 物理备份文件恢复到自建数据库

查看日志

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🐕 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 译 | 🛀 华北2(北京) | 📰 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击日志管理。
- 在日志管理页面选择查询错误日志、慢日志明细、慢日志统计或者主备切换日志,选择时间范 围,单击查询。

| 查询项 | 内容 |
|------|-------------------|
| 错误日志 | 记录1个月内数据库运行出错的日志。 |

| 查询项 | 内容 | |
|--------|--|--|
| 慢日志明细 | 记录1个月内数据库中执行时间超过1s(可以在参数设置中修 改long_query_time参数来设置)的SQL语句,并进行相似语句去 重。 | |
| | 说明: 控制台每分钟更新一次,实时的慢日志明细可以查 看mysql.slow_log表。 | |
| 慢日志统计 | 对1个月内数据库中执行时间超过1秒(可以在 <u>参数设置</u> 中修 改long_query_time参数来设置)的SQL语句进行统计汇总,给出慢 查询日志的分析报告。 | |
| 主备切换日志 | 该功能适用于: MySQL高可用版、三节点企业版。 | |



说明:

华北3(张家口)的实例仅保留最近9天的错误日志、慢日志明细和慢日志统计。

21 性能优化

RDS 提供诊断报告、资源分析、SQL 分析和专家服务,用户可以根据优化建议并结合自身的应用 对数据库进行优化或者申请专家服务。



MySQL 8.0暂不支持性能优化。

操作步骤

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 🐕 华北2(北京) | 美国 (弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧菜单栏单击性能优化。

在性能优化页面,可以根据时间范围创建、查看诊断报告和SQL分析,可以根据时间范围查 看资源分析,或者在专家服务页签选择各类专家服务。

RDS 记录以下影响数据库性能的信息,用户可以根据这些信息优化数据库或者购买专家服务。

| 统计项 | 内容 | 操作 |
|------|---|---|
| 诊断报告 | 包括实例规格、系统状态、数 据库问题和处理建议、SQL 分析和性能曲线(资源利用 率)。 | 单击创建诊断报告,生成诊断 报告后下载报告查看诊断结 果。 |
| 资源分析 | 资源分析提供实例 CPU、内存、存储空间、IOPS、连接数的使用情况、参考值和资源说明。 | 如果资源负载过高的情况,您 可以单击页面右上角变更配 置来提升实例的配置。 |

| 统计项 | 内容 | 操作 |
|--------|--|---|
| SQL 分析 | SQL 分析基于慢日志和 SQL 审计日志,给出 SQL 相关的 优化建议。SQL 分析不涉及索 引分析。 | 单击创建 SQL 诊断,生成诊 断报告后单击查看报告,查看 SQL 分析结果。 |
| | 说明: 如果用户没有打开 SQL审 计,则只输出慢日志内的 SQL;若用户打开了 SQL审 计,则统计结果包含 SQL 审计的内容(包含单次执行 很快但是总体消耗量较大的 SQL)。 | |
| | SQL 分析包括: SQL 执行时间 TOP10: 统 计执行时间排名前十且大于 100ms 的 SQL 语句。 SQL 语句取前 128 个字 符。 | |
| 专家服务 | 提供原厂专家服务和阿里云合 作伙伴专家服务,包括数据库 紧急救援、数据库健康诊断、 数据库优化、数据库护航、数 据库培训。 | 单击服务链接购买相应的服 务。 |

| 性能优化 | | | | | | | 刷新 | 变更配置 |
|---------|-----------------|---------------|------------|--------|---------|-----------------|----|------|
| | | | 1 | | | | | |
| 诊断报告 | 资源分析 SQL分析 | f 专家服务 | | | | | | |
| 选择时间范围: | 2018-10-31 15:- | 40 - 2018-10- | 31 16:40 🗎 | | | | | |
| 资源名称 | 使用情况 | 最小值 | 最大值 | 平均值 | 参考值 | 说明 | | |
| CPU | 过剩 | 0.00% | 1.90% | 0.20% | 20%-40% | 数据库引擎CPU的开销 | | |
| 内存 | 过剩 | 3.10% | 3.10% | 3.10% | 40%-85% | 数据库缓存和连接内存的开销 | | |
| 存储空间 | 过剩 | 21.80% | 21.80% | 21.80% | 30%-60% | 数据库数据和日志文件的开销 | | |
| IOPS | 良好 | 0.00% | 0.00% | 0.00% | 0%-30% | 数据库引擎导致的裸设备IO次数 | | |
| 连接数 | 良好 | 0.00% | 0.10% | 0.00% | 0%-40% | 应用建立的数据库连接数 | | |

22 性能优化/诊断(CloudDBA)

22.1 MySQL CloudDBA简介

CloudDBA的诊断基于单个实例,该诊断会提供问题详情及相应的解决方案,可为您管理实例运行 状况带来极大的便利。

MySQL CloudDBA是监控和管理RDS实例性能及运行状况的服务,针对SQL语句的性

能、CPU使用率、IOPS使用率、内存使用率、磁盘空间使用率、连接数、锁信息、热点表

等,CloudDBA提供了智能的诊断及优化功能,能最大限度发现数据库存在的或潜在的健康问题。



您也可以使用<mark>混合云数据库管理平台</mark>HDM(Hybrid Cloud Database Management)实现类 似功能。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- ・ MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

功能介绍

MySQL CloudDBA主要包含如下功能:

- ·智能优化:提供实例性能监控和综合评分的概况,主要如下4个部分构成。
 - 实例基本信息: MySQL CloudDBA所监控和诊断的实例ID、类型、所在地域、可用区、链路类型等。
 - 查看实例运行状况:提供了活跃线程、慢SQL、网络流量和锁状态的监控图,该数据每5秒刷
 新一次,如下图所示(本文图示仅为示例,请以实际界面为准)。



- 实例核心资源使用率:显示了实例当前CPU、内存、连接数、IOPS和磁盘空间的使用率,该数据每20秒刷新一次,如下图所示(本文图示仅为示例,请以实际界面为准)。

| ☺ | CPU利用率 | 使用率:0% |
|---------|---------|-----------|
| Emmi | 内存 ■ | 使用率:3.3% |
| \odot | 连接数 | 使用率:0% |
| | IOPS | 使用率:0% |
| | 磁盘空间 | 使用率:43.6% |

 诊断实例性能:显示实例性能的诊断评分和诊断结果。系统不会自动进行诊断,您需要手动 进行一键诊断,如下图所示(本文图示仅为示例,请以实际界面为准)。

| 整体评分 | |
|-----------------------|------------------------------|
| 98 _分 优秀 | 发现 <mark>1</mark> 个问题 |
| | 一键诊断 |
| | 诊断时间: 2017-09-25 11:07:03 |
| 诊断扫描结果 | |
| 全部 | 查看详情 |
| 系统资源 | 已完成(1) |
| 系统状态 | 已完成 |
| 会话 | 已完成 |
| 事务和锁 | 已完成 |
| 其它 | 已完成 |

- ・问题诊断:提供实例诊断详情,包括CPU、空间、慢SQL、锁信息、热点表和诊断历史,详情 如下所示。
 - 查询和终止实时会话:显示CPU、内存的使用状态,以及当前实例的实时会话列表。另外,您还可以终止会话并查询过滤历史。
 - 查看空间使用详情:显示当前实例数据空间和日志空间的使用状态,以及数据库中所有表的
 详情。
 - 诊断慢SQL:诊断当前实例最近1个月内的慢SQL,并给出慢SQL的优化建议。
 - 诊断锁信息:诊断当前实例的锁、事务和死锁。
 - 诊断热点表:诊断当前实例的热点表和热点索引。
 - 查看诊断历史: 您可以查看所有类型的诊断历史及诊断详情。
- · SQL操作:系统可以根据您输入的SQL语句给出诊断优化意见。
- ·分析SQL和会话事务:显示特定时间段内实例CPU和IOPS的状况,并对历史SQL进行分析。
- ·查看诊断报告:您可以创建、查看实例的诊断报告。诊断报告生成时间大约需要10分钟左
 - 右,诊断报告列表中可显示最近30天内的报告数据。

最佳实践

利用CloudDBA解决MySQL实例CPU使用率过高的问题

MySQL CPU 使用率高的原因和解决方法

22.2 智能优化

22.2.1 查看实例运行状况

您可以查看实例的核心要素,如CPU、内存、连接数、IOPS和磁盘空间的使用率,以及查看最 近5分钟内的活跃线程、慢SQL、网络流量以及锁状态图。本文将介绍如何在CloudDBA中查看单 个实例的运行状况。



CloudDBA已升级为新版,详情请参见实时性能。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- · MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ❷● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🌕 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 智能优化,进入智能优化页面,即可查看当前实例的运行 状况。

📋 说明:

・如果找不到该菜单,请参见新版CloudDBA文档实时性能。

- ・ CPU、内存、连接数、IOPS和磁盘空间的使用率数据刷新频率为20秒,活跃线程、慢SQL 、网络流量以及锁状态图的刷新频率为5秒。
- 22.2.2 诊断实例性能

CloudDBA提供了一键诊断实例运行状况的功能,系统会根据诊断结果为当前实例的整体状况评分并显示诊断结果,您还可以通过诊断详情查看问题类型、严重程度、原因及优化建议。本文将介绍 如何诊断实例性能并查询诊断详情。

📕 说明:

CloudDBA已升级为新版,详情请参见一键诊断。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- · MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ❷● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 💴 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 诽 | ● 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 智能优化 ,进入智能优化页面。

| | 道 说明: | | | | | |
|----|-------------------------------|--|--|--|--|--|
| | 如果找不到该菜单,请参见新版CloudDBA文档一键诊断。 | | | | | |
| 5. | 单击一键诊断,即可诊断实例性能,如下图所示。 | | | | | |

系统不会自动诊断实例性能,需要您手动操作。在您单击一键诊断前所看到的整体评分及发现 问题个数为上次手动进行实例诊断的结果。



6. 诊断结束后,会显示诊断结果,如实例的整体评分、发现问题个数以及扫描结果,如下图所示。



7. 在诊断扫描结果中,单击查看详情,即可进入诊断问题列表页面,如下图所示。



8. 若您要查看每个问题的原因及优化建议,单击每个问题后面对应的查看详情,如下图所示。

| 所有英型 「 西岡 | | | | | | | |
|------------|------------|------|---------------------|---------------------|------------------|--|--|
| No. 诊断类型 | 诊断项 | 严重程度 | 创建时间 | 发生时间 | 操作 | | |
| 1 系统状态 | Log_Buffer | 2 | 2017-09-25 17:17:56 | 2017-09-25 17:17:56 | 查看详情 | | |
| 2 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 17:17:54 | 2017-09-25 17:17:54 | 查看详情 | | |
| 3 系统状态 | Log_Buffer | 2 | 2017-09-25 16:50:39 | 2017-09-25 16:50:39 | 查看详情 | | |
| 4 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 16:50:37 | 2017-09-25 16:50:37 | 查看详情 | | |
| 5 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 11:07:04 | 2017-09-25 11:07:04 | 查看详情 | | |
| | | | | 毎页显示 10 ▼ 条 « < 1 | > > 1/1 跳转至: 1 页 | | |
9. 在诊断问题详情页面,您可以查看到该问题出现的原因以及系统提供的解决方案,如下图所示。

| 问题 |
|---|
| 问题类型:Log_Buffer 时间:2017-09-25 17:17:56 严重程度:2 LOG BUFFER值innodb_log_buffer_size小于8388608(8M) |
| |
| 原因 |
| LOG BUFFER值innodb_log_buffer_size小于8388608(8M) |
| 建议 |
| LOG BUFFER 的参考值在8M到16M之间 |

10.为使CloudDBA更好地为您服务,提供更高质量的智能分析及优化建议,请针对系统提供的优化建议提交您的反馈并单击确定,如下图所示。

| 反領 | |
|----|-------------|
| 0 | 建议有用 🔘 建议无用 |
| | 确定 |
| | |

22.3 问题诊断

22.3.1 查询和终止实时会话

您可以查看并终止当前实例的实时会话信息,还可以诊断会话和查询会话诊断历史。本文将介绍如 何诊断和终止当前实例的实时会话。

📋 说明:

CloudDBA已升级为新版,详情请参见会话管理。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- · MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

诊断会话

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | c | 、搜索 |
|----------|------------|------------|-----|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 📕 徳国(法兰克福) | |
| | 🍋 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 译 | * 华北2 (北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 问题诊断,进入问题诊断页面。
- 5. 选择CPU标签页。
- 6. 在下方列表中,可以看到会话,勾选后单击终止会话可以kill该会话。

22.3.2 查看空间使用详情

在CloudDBA中,您可以查看实例空间的使用率,如数据空间和日志空间的大小。您还可以查看 空间使用率的日均增长量以及预估的可用天数。另外,您还可以查看实例下表空间所占用的空间详 情。本文将介绍如何查看空间的使用详情。

📋 说明:

CloudDBA已升级为新版,详情请参见空间分析。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- · MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|--|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | थ 4 年 1 (杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | —————————————————————————————————————— | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 👋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🛀 华北2(北京) | 📰 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 问题诊断,进入问题诊断页面。
- 5. 选择空间标签页:
 - ・ 在页面上半部分,您可以查看空间使用率的日均增长量、预估可用天数、数据空间和日志空
 间的大小,如下图所示。

🗾 说明:

系统可显示最近半天或最近一天的数据空间和日志空间大小,您可以根据需求选择显示的时 间段。

| | _{近一周日} 458 | 均增长量 MB | | 動余可用天数 440 天 動余可用空同201592MB | | | | | | |
|--------------|------------------------|------------|----------|--|--|--|--|--|--|--|
| 近半天 近一天 数据空间 | | | | 日志空间 | | | | | | |
| 6MB | | | | 2MB | | | | | | |
| 0MB 08:40:00 | 11:26:40 | 14:13:20 | 17:00:00 | 0640.00 11.2640 14:13:20 17:00:00 | | | | | | |

・在页面最下方,您可以查看实例中表空间所占用的空间详情,如下图所示。

| TOP表空间 | | | | | | | | |
|--------|-----------|--------|---------|----|----------|----------|-----------|----------------|
| 数据库 | 表名 | 存儲引擎 | 总空间(MB) | 行数 | 数据空间(MB) | 索引空间(MB) | 碎片空间(MB) | 碎片率(%) |
| docdb | yanhua_01 | InnoDB | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | |
| | | | | | | 每页显示 5 🔻 | 条 « < 1 > | » 1/1 跳转至: 1 页 |

22.3.3 诊断慢SQL

您可以查看实例中最近1个月内的慢SQL信息,对于某些慢SQL,CloudDBA会提供相应的优化建议。本文将介绍如何诊断慢SQL。



CloudDBA已升级为新版,详情请参见慢SQL。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- · MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ ↓ | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 问题诊断,进入问题诊断页面。
- 5. 选择慢SQL标签页。
- 6. 选择要查询的时间,单击确定,如下图所示。

📃 说明:

目前,系统只支持显示最近1个月内的慢SQL数据。

| | | | | | | | 2017-09-26 10: | 17 - 2017-09-26 11:17 🛅 |
|----------|---------------------|---------------------|---------------------|---------------------|---------------------|-------|------------------|---|
| Slow SQL | | | | SlowSQL CPU(R) | | | | 确定 |
| 4 - | | | | | | 2017- | 09-26 🗮 | 10 [•] |
| 0 - | 2017-09-26 10:21:40 | 2017-09-26 10:30:00 | 2017-09-26 10:38:20 | 2017-09-26 10:46:40 | 2017-09-26 10:55:00 | 201 | 7-09-26 11:03:20 | 0 2017-09-26 11:11:40 |

7. 若实例中有慢SQL,图示中会显示慢SQL产生的时间点和个数。单击图示中的慢SQL信息,其下 方的列表中会显示慢SQL详情,如下图所示。

| 道 说明: | |
|--------------------------------|------|
| 将鼠标悬浮在某一时间点上,即可查看该时间点时的慢SQL个数。 | |
| | |
| | |

| | | | | | | | 2 | 017-09-26 14:06 - 2017-09-26 15:06 |
|-------------------|---------------------|---------------------|-----------------------|------------|-------------|-----------|---------------|--|
| Slow SQL | | | SlowSQL | CPU(R) | | | | usage |
| 18 12 6 | | | | | | | | 2017-09-26 14:58:33 Slov/SOL 17 CP J(R) 3% 2% |
| 0 | 2017-09-26 14:15:00 | 2017-09-26 14:23:20 | 2017-09-26 14:31:40 | 2017-09- | 26 14:40:00 | 2017-09- | 26 14:48:20 | 2017-09-26 14:56:40 |
| user_host | | db | start_time | query_time | lock_time | rows_sent | rows_examined | sql_text |
| doc[doc] @ [10.15 | 1.203.64:60806] | docdb | 2017-09-26 06:57:20.0 | 00:00:01 | 0 | 1 | 3635685 | SELECT count(*) FROM `t |
| doc[doc] @ [10.15 | 1.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:54:33.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| doc[doc] @ [10.15 | 1.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:54:54.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| doc[doc] @ [10.15 | 1.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:55:04.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| doc[doc] @ [10.15 | 1.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:55:15.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| | | | | | | 每页显示 | 5 ▼ 条 ≪ < | 1 2 3 > » 1/4 跳转至 1 页 |

8. 单击sql_text栏中的慢SQL语句,如下图所示。

| | | | | | | | 2017-09-26 14:06 - 2017-09-26 15:06 |
|---|---------------------|-----------------------|------------|-------------|-----------|----------------|-------------------------------------|
| Slow SQL | | SlowSQI | CPU(R) | | | | usage cor |
| 12 6 0 | | | | | | | 4% |
| 2017-09-26 14:15:00 | 2017-09-26 14:23:20 | 2017-09-26 14:31:40 | 2017-09- | 26 14:40:00 | 2017-09 | -26 14:48:20 | 2017-09-26 14:56:40 |
| ser_host | db | start_time | query_time | lock_time | rows_sent | rows_examined | sql_text |
| oc[doc] @ [10.151.203.64:60806] | docdb | 2017-09-26 06:57:20.0 | 00:00:01 | 0 | 1 | 3635685 | SELECT count(*) FROM `t |
| select count(*) from `ti` where `test82` = 15 | | | | | | | |
| oc[doc] @ [10.151.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:54:33.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| oc[doc] @ [10.151.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:54:54.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| pc[doc] @ [10.151.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:55:04.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| pc[doc] @ [10.151.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:55:15.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| | | | | | 每页显示 | 5 v 条 « | < 1 2 3 > » 1/4 跳转至: 1 |

9. 单击SQL优化建议,即可查看系统给出的优化建议,如下图所示。

| | | | | | | | | 2017-09-26 14:06 - 2017-09-26 15:06 |
|---|---------------------|---------------------|-----------------------|------------|-------------|-----------|---------------|-------------------------------------|
| Slow SQL | | | SlowSQL | CPU(R) | | | | usege cov |
| 6 | | | | | | | | 4% |
| 0 | 2017-09-26 14:15:00 | 2017-09-26 14:23:20 | 2017-09-26 14:31:40 | 2017-09- | 26 14:40:00 | 2017-09-3 | 26 14:48:20 | 2017-09-26 14:56:40 |
| user_host | | db | start_time | query_time | lock_time | rows_sent | rows_examined | sql_text |
| doc[doc] @ [10.151.2 | 03.64:60806] | docdb | 2017-09-26 06:57:20.0 | 00:00:01 | 0 | 1 | 3635685 | SELECT count(*) FROM `t |
| <pre>select count(*) from `t1` where `test02` =</pre> | 15 | | | | | | | |
| SQLUCHCAREADE | | | | | | | | |
| doc[doc] @ [10.151.2 | 03.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:54:33.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| doc[doc] @ [10.151.2 | 03.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:54:54.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| doc[doc] @ [10.151.2 | 03.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:55:04.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| doc[doc] @ [10.151.2 | 03.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:55:15.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| | | | | | | 每页显示 | 5 ▼ 祭 « | < 1 2 3 > » 1/4 跳轴至 1 页 |

22.3.4 诊断锁信息

您可以查看实例的锁、事务和死锁信息,CloudDBA可提供诊断详情以及相应的优化建议。本文将 介绍如何查看和诊断锁信息。

1 说明:

CloudDBA已升级为新版,详情请参见问题诊断。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- · MySQL 5.6版

・ MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | * 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 请 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 问题诊断,进入问题诊断页面。
- 5. 选择锁信息标签页。
- 6. 单击立即诊断,如下图所示。

| | | | | | | | €刷新 | 立即诊断 |
|-----|-----|----|------|------|---------------------|------|-----|------|
| No. | 诊断项 | 状态 | 发现死绩 | 严重程度 | 创建时间 | 发生时间 | 操作 | |
| 1 | 死街 | 完成 | 否 | | 2017-09-26 11:12:04 | | | |

 诊断结果会显示在列表中,若系统诊断出问题,您可以单击操作栏下的查看详情,即可查看问题 详情及优化建议(若有),如下图所示。

▋ 说明:

锁信息列表可以保存最近1个月内的诊断信息,超时的数据会被自动删除。

| No. | 诊断项 | 状态 | 发现死锁 | 严重程度 | 创建时间 | 发生时间 | 操作 |
|-----|-----|----|------|------|---------------------|------------------|--------------|
| 1 | 死妝 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 19:15:17 | | 查看详情 |
| 2 | 死結 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 17:17:54 | | 查看详情 |
| 3 | 死績 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 16:50:37 | | 查看详情 |
| 4 | 死锁 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 16:03:00 | | 查看详情 |
| 5 | 死缺 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 11:07:03 | | 查看详情 |
| 6 | 死瞼 | 完成 | 是 | | 2017-09-24 22:32:20 | | 查看详情 |
| 7 | 死紿 | 完成 | 是 | | 2017-09-24 22:32:19 | | 查看详情 |
| 8 | 死枷 | 完成 | 是 | | 2017-09-24 22:28:53 | | 查若详情 |
| | | | | | 每页显示 | 10 ▼ 条 « < 1 > » | 1/1 跳转至: 1 页 |

22.3.5 查看诊断历史

您可以查看最近1个月内的实例性能诊断详情,本文将介绍如何查看实例诊断历史。

关于如何诊断实例,请参见诊断实例性能。

送] 说明:

CloudDBA已升级为新版,详情请参见诊断报告。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- · MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | ❷ 単北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 问题诊断,进入问题诊断页面。
- 5. 选择诊断问题历史标签页。

📃 说明:

如果找不到该菜单,请参见新版CloudDBA文档诊断报告。

6. 选择诊断类型,单击查询,即可在列表中查看到最近1个月内所诊断出的问题,如下图所示。

| 道 说明: |
|--------------|
|--------------|

系统只保留最近1个月内的数据,超时数据会被自动删除。

| 所有类型 🔻 🧕 🧰 | | | | | |
|------------|------------|------|---------------------|---------------------|----------------|
| No. 诊断类型 | 诊断项 | 严重程度 | 创建时间 | 发生时间 | 操作 |
| 1 系統資源 | CPU | 4 | 2017-09-26 14:01:23 | 2017-09-26 14:01:23 | 查看详情 |
| 2 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-26 13:53:52 | 2017-09-26 13:53:52 | 查看详情 |
| 3 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-26 13:32:48 | 2017-09-26 13:32:48 | 查看详情 |
| 4 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 19:15:18 | 2017-09-25 19:15:18 | 查看详情 |
| 5 系统状态 | Log_Buffer | 2 | 2017-09-25 17:17:56 | 2017-09-25 17:17:56 | 查看详情 |
| 6 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 17:17:54 | 2017-09-25 17:17:54 | 查看 详情 |
| 7 系统状态 | Log_Buffer | 2 | 2017-09-25 16:50:39 | 2017-09-25 16:50:39 | 直看详情 |
| 8 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 16:50:37 | 2017-09-25 16:50:37 | 查看详情 |
| 9 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 11:07:04 | 2017-09-25 11:07:04 | 查看详情 |
| | | | | 每页显示 10 ▼ 条 ≪ < 1 | > > 1/1 跳神至:1页 |

7. 若您要查看诊断详情,单击目标问题所对应操作栏中的查看详情,如下图所示。

| 所有 | 类型 ▼ 章询 | | | | | |
|-----|----------|------------|------|---------------------|-----------------------|------------|
| No. | 诊断类型 | 诊断项 | 严重程度 | 创建时间 | 发生时间 | 操作 |
| 1 | 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-26 14:01:23 | 2017-09-26 14:01:23 | 查看详情 |
| 2 | 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-26 13:53:52 | 2017-09-26 13:53:52 | 查看详情 |
| 3 | 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-26 13:32:48 | 2017-09-26 13:32:48 | 查看详情 |
| 4 | 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 19:15:18 | 2017-09-25 19:15:18 | 查看详情 |
| 5 | 系统状态 | Log_Buffer | 2 | 2017-09-25 17:17:56 | 2017-09-25 17:17:56 | 查看详情 |
| 6 | 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 17:17:54 | 2017-09-25 17:17:54 | 查看详情 |
| 7 | 系统状态 | Log_Buffer | 2 | 2017-09-25 16:50:39 | 2017-09-25 16:50:39 | 查看详情 |
| 8 | 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 16:50:37 | 2017-09-25 16:50:37 | 查看详情 |
| 9 | 系统资源 | CPU | 4 | 2017-09-25 11:07:04 | 2017-09-25 11:07:04 | 查看详情 |
| | | | | | 毎页显示 10 ▼ 条 « < 1 > » | 1/1 跳转至:1页 |

22.3.6 诊断热点表

您可以查看并诊断实例中所有的热点表,CloudDBA会根据诊断结果提出相应的优化建议。本文将 介绍如何诊断热点表。



CloudDBA已升级为新版,详情请参见诊断报告。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- ・ MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。
- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。

- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 问题诊断,进入问题诊断页面。
- 5. 选择热点表标签页。

送 说明:

如果找不到该菜单,请参见新版CloudDBA文档诊断报告。

6. 单击创建诊断,如下图所示。

| | | | | | | 2 刷新 创建诊断 |
|-----|---------|----|------|---------------------|-----------------------|--------------|
| No. | 诊断项 | 状态 | 严重程度 | 创建时间 | 发生时间 | 操作 |
| 1 | 热点表与冷察引 | 完成 | | 2017-09-26 11:14:27 | | 查看详情 |
| | | | | | 毎页显示 10 ▼ 条 《 < 1 > × | 1/1 跳转至: 1 页 |

 诊断结果会显示在列表中,当状态为完成时,单击诊断结果所对应的操作栏中的查看详情,即可 查看诊断详情及优化建议,如下图所示。

| 📋 说明: |
|-------|
|-------|

热点表诊断列表可以保存最近1个月内的诊断信息,超时的数据会被自动删除。

| | | | | | | C 刷新 创建诊断 |
|-----|---------|----|------|---------------------|---------------------|----------------|
| No. | 诊断项 | 状态 | 严重程度 | 创建时间 | 发生时间 | 操作 |
| 1 | 热点表与冷索引 | 完成 | | 2017-09-26 14:29:16 | | 查看详情 |
| 2 | 热点表与冷索引 | 完成 | | 2017-09-26 11:14:27 | | 查看详情 |
| | | | | | 毎页显示 10 ▼ 条 « < 1 > | » 1/1 跳转至: 1 页 |

22.4 分析SQL和会话事务

CloudDBA可以通过审计日志分析SQL,并通过分析结果给出相应的优化建议。另

外,CloudDBA可以通过审计日志分析会话事务,并列出正常会话事务和长会话事务的详情。本文 将介绍如何分析SQL和会话事务,并查看诊断详情。

前提条件

- · 实例需要开通SQL洞察功能,关于开通步骤,请参见#unique_217。SQL洞察默认关闭,该功能 开启后,将会产生额外的费用,详细收费标准请参见<u>云数据库RDS详细价格信息</u>。
- ・ 实例为如下版本:
 - MySQL 5.7 高可用版
 - MySQL 5.6版
 - MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ ↓ | 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > SQL统计,进入SQL统计页面。

| 〕 说明: 如果找不到该菜单,请在CloudDBA > 全量SQL(SQL统计)页面上方单击返回旧版。 |
|--|
| CloudDBA服务升级了!期待你对新版CloudDBA的反馈。反馈 返回旧版 |

5. 选择CPU或IOPS,并选择要进行数据分析的时间范围,单击确定,状态图中即会显示当前实例 的CPU或IOPS在指定时间段内的使用率状况,如下图所示。

| 道 说 您最多只能 | 月: E选择1天的时[| 间段。 | | | | |
|--------------|------------------------|---------------------|---------------------|---------------------|---------------------|------------------------|
| | | | | | CPU ▼ 2017-09-26 14 | :37 - 2017-09-26 15:33 |
| 6% 4% | | | ● CPU | | 2017-09-26 m | |
| 2% 0 | 00 2017-09-26 14:48:20 | 2017-09-26 14:56:40 | 2017-09-26 15:05:00 | 2017-09-26 15:13:20 | 2017-09-26 15:21:40 | 2017-09-26 15:30:00 |

 选择获取审计日志的起始时间(需在步骤5中所选择的时间范围内)以及时长,然后单击获取审 计日志,如下图所示。

| 开始时 | 前:2017-09-26 14 📩 38 | ^ 时长: 5分钟 ▼ 获 | 取审计日志 | | | | |
|-----|----------------------|---------------------|---------------------|--------|-------|--------------|-------------------|
| No. | 创建时间 | 起始时间 | 结束时间 | SQL记录数 | SQL分析 | 事务分析 | 操作 |
| 1 | 2017-09-26 17:33:15 | 2017-09-26 16:08:35 | 2017-09-26 16:13:35 | 0 | | | 删除 |
| 2 | 2017-09-26 17:13:16 | 2017-09-26 14:40:31 | 2017-09-26 15:02:44 | 4251 | 查春 | 查看 | 删除 |
| | | | | | 毎 | 5. ▼ 条 ≪ < 1 | > >> 1/1 跳转至: 1 页 |

7. 分析任务创建成功后,页面列表中会显示分析进度,如下图所示

| 开始时 | 间:2017-09-26 16 🔨 : 58 | ↑ 时长: 5分钟 ▼ 获 | 取审计日志 ♀ 刷新 | | | | |
|-----|------------------------|---------------------|---------------------|--------|-------|-------------|-------------------|
| No. | 创建时间 | 起始时间 | 结束时间 | SQL记录数 | SQL分析 | 事务分析 | 操作 |
| 1 | 2017-09-26 17:54:45 | 2017-09-26 15:25:32 | 2017-09-26 15:30:32 | 2 | 查看 | 40% | 删除 |
| 2 | 2017-09-26 17:13:16 | 2017-09-26 14:40:31 | 2017-09-26 15:02:44 | 4251 | 查看 | 查者 | 删除 |
| | | | | | 每页是 | 5 ▼ 条 《 < 1 | > >> 1/1 跳转至: 1 页 |

8. 分析任务完成后,您可以查看分析详情。

・查看SQL分析详情

a. 找到目标分析记录,并单击SQL分析栏下的查看,进入SQL分析详情页面,如下图所示。

| 开始时 | 间:2017-09-26 17 📩 : 03 | ◇ 时长: 5分钟 ▼ | 取审计日志 こ 刷新 | | | | |
|-----|------------------------|---------------------|---------------------|--------|-------|-----------------|----------------|
| No. | 创建时间 | 起始时间 | 结束时间 | SQL记录数 | SQL分析 | 事务分析 | 操作 |
| 1 | 2017-09-26 17:54:45 | 2017-09-26 15:25:32 | 2017-09-26 15:30:32 | 2 | 查看 | 40% | 問題 |
| 2 | 2017-09-26 17:13:16 | 2017-09-26 14:40:31 | 2017-09-26 15:02:44 | 4251 | 查看 | 童吾 | 删除 |
| | | | | | ŧ | 页显示 5 ▼ 条 « < 1 | > > 1/1 跳转至:1页 |

SQL分析详情页面会显示获取审计日志时间段内的CPU/IOPS使用率状况,以及SQL详 情,如下图所示。



b. 选择分析维度,状态表及SQL详情列表中即会显示相应信息,如下图所示。

| 执行次数 ▼ 请选择维度 执行改算 执行时间 扫描行数 返回行数 20 0 14/42/0 | | 14.45.40 | - WHM | • Execute Times | 14 | 53-20 | 14-56-40 | |
|---|------------------------|----------|-----------|-----------------|-----------|-----------|----------|--------|
| SQLID | SQL语句 | 执行次数 | 执行次数占比(%) | 执行时间(us) | 执行时间占比(%) | 平均执行时间 | 最大执行时间 | 最小执行时间 |
| -671232576 | set @@autocommit = ? | 1604 | 37.73 | 65117 | 0.07 | 40.5966 | 96 | 21 |
| -200378186 | select @@session.tx_re | 834 | 19.62 | 46901 | 0.05 | 56.2362 | 155 | 23 |
| -714926966 | insert into01` | 806 | 18.96 | 32683 | 0.04 | 40.5496 | 1155 | 18 |
| 1993481527 | commit | 799 | 18.80 | 6712716 | 7.36 | 8401.3967 | 35503 | 775 |

c. 若需要查看某条SQL语句的优化建议,单击目标SQL,如下图所示。

| SQLID | SQL语句 | 执行次数 | 执行次数占比(%) | 执行时间(us) | 执行时间占比(%) | 平均执行时间 | 最大执行时间 | 最小执行时间 |
|------------|------------------------|------|-----------|----------|-----------|-----------|--------|--------|
| -671232576 | set @@autocommit = ? | 1604 | 37.73 | 65117 | 0.07 | 40.5966 | 96 | 21 |
| -200378186 | select @@session.tx_re | 834 | 19.62 | 46901 | 0.05 | 56.2362 | 155 | 23 |
| -714926966 | insert into ' | 806 | 18.96 | 32683 | 0.04 | 40.5496 | 1155 | 18 |
| 1993481527 | commit | 799 | 18.80 | 6712716 | 7.36 | 8401.3967 | 35503 | 775 |
| 1471953498 | show full columns from | 54 | 1.27 | 21454 | 0.02 | 397.2963 | 914 | 318 |

d. 单击SQL优化建议,如下图所示。

| SQLID | SQL语句 | 执行次数 | 执行次数占比(%) | 执行时间(us) | 执行时间占比(%) | 平均执行时间 | 最大执行时间 | 最小执行时间 |
|----------------------|------------------------|------|-----------|----------|-----------|---------|--------|--------|
| -671232576 | set @@autocommit = ? | 1604 | 37.73 | 65117 | 0.07 | 40.5966 | 96 | 21 |
| -200378186 | select @@session.bx_re | 834 | 19.62 | 46901 | 0.05 | 56.2362 | 155 | 23 |
| select @@session.tx_ | read_only | | | | | | | |
| SQLft/Kaeix | | | | | | | | |

系统会返回SQL语句的问题及优化建议(若有),如下图所示。



为不断提高CloudDBA智能分析与优化的质量,请对系统提供的优化建议提出您宝贵的 意见和建议,单击确定。

| 数据库:docdb × |
|--|
| SQL语句 |
| <pre>select @@session.tx_read_only</pre> |
| 其他 |
| 1、SQL error at line 1, column 8. Encountered: "@" (64), after : "" |
| ○ 建议有用 ○ 建议无用 確定 |

・查看事务分析详情

a. 找到目标分析记录,并单击事务分析栏下的查看,进入事务分析详情页面,如下图所示。

| 开始时 | 间:2017-09-26 17 📩 33 | ☆ 时长: 5分钟 ▼ 親 | 政审计日志 ♀ 刷新 | | | | |
|-----|----------------------|---------------------|---------------------|--------|-------|-----------------|------------------|
| No. | 创建时间 | 起始时间 | 结束时间 | SQL记录数 | SQL分析 | 事务分析 | 操作 |
| 1 | 2017-09-26 18:26:30 | 2017-09-26 14:41:40 | 2017-09-26 15:03:53 | 4251 | 查吞 | 40% | 田時 |
| 2 | 2017-09-26 17:13:16 | 2017-09-26 14:40:31 | 2017-09-26 15:02:44 | 4251 | 查看 | 宣看 | 删除 |
| | | | | | 毎 | 页显示 5 ▼ 条 « < 1 | > > 1/1 跳转至: 1 页 |

b. 单击饼状图中的事务类型,下方列表即会显示该类事务的详情,如下图所示。

| | | ● 长事务 ● 正常 | |
|----|--------|------------|------|
| | | | |
| 正常 | 会话事务 | | |
| No | . 出现次数 | 语句个数 | 最大延迟 |
| 1 | 6 | 1 | 46 |
| 2 | 4 | 1 | 217 |
| 3 | 1 | 1 | 310 |
| 4 | 8 | 1 | 57 |
| 5 | 1 | 1 | 522 |
| 6 | 1 | 1 | 507 |

c. 在会话事务列表中选中要查看的事务,即可在会话事务详情栏中查看事务详情,如下图所示。

| 正常会 | 话事务 | | | 正常会话事务详情 |
|-----|------|------|------|--|
| No. | 出现次数 | 语句个数 | 最大延迟 | 上一个事务下一个事务 |
| 1 | 6 | 1 | 46 | SQL 1: Bt/ii) : 2017-09-26 14:50:52.995498 IF : 10.151.203.64 |
| 2 | 4 | 1 | 217 | 延迟2:188 扫描行数:1 状态:0 Database:docdb |
| 3 | 1 | 1 | 310 | |
| 4 | 8 | 1 | 57 | SQL : |
| 5 | 1 | 1 | 522 | show index from `yanhua_01` from `docdb` |
| 6 | 1 | 1 | 507 | |
| 7 | 1 | 1 | 220 | |

d. 若选中的事务中有多条语句,在会话事务详情栏中单击上一个事务或下一个事务即可查看 每个语句的会话事务详情,如下图所示。

| 正常会话事务详情 |
|--|
| 上一个事务 |
| SQL 1: 时间:2017-09-26 14:50:52.995498 IP:10.151.203.64 延迟:188 扫描行数:1 状态:0 Database:docdb SQL: |
| show index from `yanhua_01` from `docdb` |

22.5 SQL优化

CloudDBA可以根据您输入的SQL语句,提出优化建议。您也可以直接在CloudDBA服务中登录 数据库,并使用SQL命令进行插入和管理数据的操作。本文将介绍如何使用CloudDBA优化和执 行SQL语句。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- · MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q. 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 💭 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | ❷ 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > SQL优化。
- 5. 单击登录数据库,如下图所示。

 SQL操作
 实例名:
 类型:mysql
 角色:主实例
 链路类型:proxy
 所在地:青岛
 可用区:可用区B
 登录数据库

6. 填写登录信息,单击登录,如下图所示。

| 用户登录 | | × |
|------|--------|---|
| 用户名: | 请输入用户名 | |
| 密码: | 请输入密码 | |
| | 章录 | |

表 22-1:参数说明

| 参数名称 | 说明 |
|------|-----------------|
| 用户名 | 已授权登录数据库的账号名称。 |
| 密码 | 登录数据库所用账号对应的密码。 |

7. 选择要查询或管理的数据库,如下图所示。

| 实例名: | 类型 | : mysql ∮ | 角色: 主 | 实例 | 链路 | 类型: proxy | l | 所在地: 青岛 | 可用区: | 可用区B |
|------|--------|-----------|-------|-----|----|-----------|---|---------|------|------|
| ÷ | 查看执行计划 | 智能诊断 | (| 100 | \$ | 执行语句 | | 格式优化 | 撤销 | 重做 |

8. 在输入框中填写SQL语句。

9. 若您同时输入了多条SQL语句,选中一条目标语句,然后选择进行如下操作:



SQL操作中提供的所有功能都不支持批量操作。

· 单击查看执行计划,即可在执行结果中查看SQL语句具体的执行计划。

| | | ÷ | 查看执 | 行计划 | 智能诊断 | 1 | 100 븆 | ; 3 | 丸行语句 | 格式优化 | 撤销 | 重做 |
|-----|------|--------------|---------|--------|---------------------|------|------------------|----------------|---------|-------------|----|----|
| 1 | sele | ct * from t1 | l where | test02 | = '1'; | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | 1 | | | | | | | | | |
| 执行 | 历史 | 执行结果 | | | | | | | | | | |
| • | 执行成 | 动 | | 返回行 | 亏数:1 更新行数: 0 | 执行 | 眊时: 94 ms | | | | | |
| No. | id | select_type | table | type | possible_keys | key | key_len | ref | rows | Extra | | |
| 1 | 1 | SIMPLE | t1 | ALL | null | null | nuli | null | 6681769 | Using where | | |

· 单击智能诊断,系统会对所输入的SQL语句进行诊断并给出优化建议,如索引优化。

| 数据库: 数据库: | × |
|--|---|
| SQL语句 | |
| <pre>select * from t1 where test02 = '1'</pre> | |
| 索引建议 | |
| 索引1: DDL语句: ALTER TABLE `docdb`.`t1` ADD INDEX rds_idx_0 (`test02`); | |
| ○ 建议有用 ○ 建议无用 ④ 確心无用 | 定 |

・単击执行语句并选择返回行数,即可在已选数据库中执行SQL命令,可在执行结果中查 看SQL执行结果。

| | | ŧ | 查看执 | 行计划 | 智能诊断 | (| 100 🖸 | ŧ | 机行语句 | 格式优化 | 撤销 | 重做 |
|-----|------|---------------|---------|--------|---------------------|------|------------------|------|---------|--------------|----|----|
| 1 | sele | ect * from t: | 1 where | test02 | = '1'; | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | |
| 执行 | 历史 | 执行结果 | | | | | | | | | | |
| • | 执行和 | 戈功 | | 返回行 | 贡数:1 更新行数: 0 | 执行 | 耗时: 94 ms | | | | | |
| No. | id | select_type | table | type | possible_keys | key | key_len | ref | rows | Extra | | |
| 1 | 1 | SIMPLE | +1 | ALL | pull | pull | pull | pull | 6681769 | Lising where | | |
| | | GIVIF LE | | ALL | mun | Tuli | num | nun | 0001708 | Cally where | | |

- · 单击格式优化,系统会自动优化所输入SQL语句的格式。
- ・ 単击撤销,可以撤销上一步对SQL语句进行的修改。若您误撤销了上一步的操作,可以立刻 单击重做,即可恢复被撤销的修改。

10若您需要查看SQL操作的执行历史,选择执行历史标签页即可。

22.6 查看实例性能诊断报告

您可以通过CloudDBA服务诊断实例性能并获取诊断报告,本文将介绍如何创建、查看实例性能诊断报告。

诊断报告中会列出实例中存在的问题详情及问题等级,并给出相应的优化建议,使您能够对实例问题有一个全面的了解并针对问题进行相应优化以提升实例性能。诊断报告中会包含实例基本信息、实例性能综合评分、实例核心指标(CPU、内存、空间、IOPS、连接数)的状态和问题、SQL分析等内容。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 5.7 高可用版
- · MySQL 5.6版
- ・ MySQL 5.5 高可用版

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 급 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 诊断报告 ,进入诊断报告页面。
- 5. 单击创建诊断报告。

| [] 如界 | 】 说明: 県找不到该按钮, | 请在页面 | 上方单击 | 這回旧版。 | 1 | | | | |
|--------------|-----------------------------|--------------------------|--------|---------------------------|------------------|--------------------------|---------|-----------------------------|---------------|
| | CloudDBA服 | 务升级了! 其 | 期待你对 | 新版CloudDl | BA的反馈。 | 反馈 | 返回旧版 | | |
| Clou 实例 | dDBA控制台 各: | 类型:mysql 角 | 角色:主实例 | 链路类型:lvs | 所在地:杭州 | 可用区: 华东1章 | 可用区 F+G | 创建诊断报告 | 登录数据库 C 刷新 |
| No. | 诊断时间 2018-11-13 17:23:15 | 诊断开始时间 2018-11-12 17: | 23:14 | 诊断结束时间 2018-11-13 17:2 | 3:14 共有1条,每页显 | 诊断得分 96 □示: 20 ▼ 条 | « < 1 | 操作 查看报告 删除 > >> 1/1 | GO |

6. 选择诊断数据的起始时间,单击确定,如下图所示。

| 设置诊断报 | 医的起 | 始时间 | | | | | | |
|-------|-----|----------------|--------|---------|--------|-----|--------|--|
| | 2 | 017-09-26 09:2 | 5 - 20 |)17-09- | 27 09 | :25 | Ħ | |
| | | | | | | 硝 | 諚 | |
| 开始 | 时间: | 2017-09-26 | i | 09 | ^ ~ | 25 | ^ ~ | |
| 结束 | 时间: | 2017-09-27 | Ħ | 09 | ^ ~ | 25 | ^ ~ | |
| | | | | | | | | |
| | | | | | | | | |

7. 单击创建报告,如下图所示。

| 创建诊断报告 | | |
|---------|-------------------------------------|--------|
| 设置诊断报告的 | 的起始时间 | |
| | 2017-09-25 21:14 - 2017-09-26 19:14 | 蕭 |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | 创建报告取消 |

8. 诊断完成后,可在列表中查看诊断得分并进行查看报告、下载报告或删除报告的操作,如下图所示。



诊断报告列表可以保存最近30天内的诊断记录,超时数据将会被自动删除。

| Clou 实例: | dDBA控制台 名:rm-bp1qh9ycn9x2ovq65 | 美型:mysql | 角色:主实例 | 链路类型:lvs | 所在地:杭州 | 可用区:华东 1 可用区 F+G | | 登录数据库 |
|-------------|-----------------------------------|------------|----------|---------------|---------|------------------|-----------|-------|
| | | | | | | | 创建诊断报告 | €刷新 |
| No. | 诊断时间 | 诊断开始时间 | 司 | 诊断结束时间 | | 诊断得分 | 操作 | |
| 1 | 2018-11-13 17:23:15 | 2018-11-12 | 17:23:14 | 2018-11-13 17 | 23:14 | 96 | 查看报告删除 | |
| | | | | | 共有1条,每页 | 显示: 20 ▼ 条 《 〈 | 1 > » 1/1 | GO |

具体操作步骤如下:

- ・ 查看诊断报告: 单击查看报告。
- ・ 删除诊断报告:
 - a. 单击删除。
 - b. 在弹出的确认框中,单击确认。

23 CloudDBA(新)

23.1 性能趋势

性能趋势功能支持查看和对比性能趋势、自定义性能趋势大盘、查看异常诊断信息和查看实例拓扑 结构。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0 高可用版
- ・ MySQL 5.7 高可用版/三节点企业版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

查看性能趋势页面

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ≝ 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID,进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 性能趋势。

查看性能趋势

性能趋势展示实例的性能监控信息变化情况。

| 性能趋势 | | | | | | | | | | |
|---------|----------------|-----------|----------|---------------------|-------|----|------|---|--------|--------|
| 性能趋势 | 性能趋势对比查看 | 自定义图表 | 异常检测"*** | 实例拓扑 | | | | | | |
| 更多指标~ | | | | | | | | 近小时 v 2019-10-17 15:52:54 回 - 2019-10-17 16:52:54 回 | 查看 | 联动图表: |
| 关联一键诊断: | 在任意趋势图上,鼠标选择一段 | 时间,单击"诊断" | | | | | | | | |
| TPS/QPS | | | | | 含义? i | 洋情 | 会话连接 | | | 含义? 详情 |
| 10 | | | | | | | 1 | | | |
| | | | | 2019-10-17 16:32:47 | | | | 2019-10-17 16:32:4 | 17 | |
| 8 | | | | — mysql.qps 8.8 | 7 | | 0.8 | — mysql.active_ses | sion 0 | |
| | | | | — mysql.tps | 0 | | | — mysql.total_sessi | ion 1 | |
| | | | | | | | | | | |
| 6 | | | | | | | 0.6 | | | |
| | | | | | | | | | | |
| 4 | | | | | | | 0.4 | | | |
| | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| 2 | | | | | | | 0.2 | | | |
| | | | | | | | | | | |
| 0 | | | | | , | | 0 | | , | |
| 15: | 52 15:59 16: | 06 16:13 | 16:20 | 16:27 16:34 | 16:41 | | 15:5 | 52 15:59 16:06 16:13 16:20 16:27 | 16:34 | 16:41 |

- ·您可以单击含义?查看具体的指标含义。
- ・您可以单击详情查看更详细的变化情况。
- ·联动图表打开时,您查看某个指标,会同步显示其他指标相同时间的性能情况。
- ·您可以在左上角设置需要展示的性能指标。

| 更多指标~ | | | | |
|--------------------|-------------------------------|-----------------------------|---------------------|---------------------|
| ✔ 关键指标 | | | | |
| ✔ 数据库指标 | | | | |
| ✔ TPS/QPS ✔ 全線 | 話连接 🛛 🖌 流星吞吐 🔽 临时表 | 数量 🛛 🔽 执行次数 | | |
| ✔ InnoDB 存储引擎 | | | | |
| ✓ InnoDB Data 读写吞吐 | 1量 🛛 🔽 InnoDB Buffer Pool 请求次 | 数 🛛 🖌 InnoDB Buffer Pool 命中 | 率 🔽 InnoDB Redo 写次数 | 🖌 InnoDB Row Operat |
| ✔ MySQL 服务进程 | | | | |
| | | | | |

对比性能趋势



您可以选择任意两个时间段,对比这两个时间段内的性能趋势情况。

自定义图表

您可以根据自己的使用习惯,自定义多个性能监控大盘,将需要的多个性能监控指标放在同一个图 表中进行展示,便于问题的排查和分析。

首次使用请按照如下步骤创建属于自己的性能监控大盘:

1. 单击新增监控大盘,设置大盘名称,单击确认。

| | 您未选择任何监控大盘,请选择已有监控大盘,或新增监控大盘 |] 1 |
|----|------------------------------|------|
| | | |
| 新增 | 监控大盘 | × |
| | * 大盘名称 test1 2 | |
| | | -947 |
| | | Diệ |

2. 单击新增监控图表,设置图表名称并选择监控指标(图表区域会展示监控指标的折线图),然后 单击确定。

| * 监控图表名称 图表1 | | | | |
|------------------------------|--|---|---|---|
| ± | | | | |
| 2 | | | | |
| | | | | |
| 10 | | | | |
| 8 | 2019-1 | 0-17 17:02:49 | | |
| 0 | — myso | ql.tps 0 | | |
| 4 | — myso | ql.qps 8.93 | | |
| 2 | - 201/5/ | all active session 0 | | |
| 0 | - 111930 | directive_session 0 | | |
| 0 16:12 16:19 16:26 | 16:33 | 16.40 16.47 | 16:54 | 17:01 |
| 0 | mysql.tps my | ysql.qps mysql.active_sessio | 16:54 n | 17:01 已选指标 |
| 0 16:12 16:19 16:26 | ● mysql.tps ● my 待选指标 | ysql.qps ■ mysql.active_sessio | 16:54 n 糊搜索 | 17:01 已选指标 |
| 0 16:12 16:19 16:26 | rijj3 nysql.tps my 待选指标 I_sess▲ | ysql.qps mysql.active_sessio | 16:54 n 糊搜索 WySQL_QPSTPS:mysq | , 17:01 已选指标 .tps |
| 0 | ● mysql.tps ● my 待选指标 | 10.40 10.47 | 16:54 n 湖搜索 WySQL_QPSTPS:mysq | 17:01 已选指标 .tps gps |
| 0 | tubye mysql.tps ■ my 待选指标 L_sess ▲ | 10.40 10.47 ysql.qps mysql.active_sessio | 16:54 n 糊搜索 WySQL_QPSTPS:mysq WySQL_QPSTPS:mysq | .tps |
| 0 16:12 16:19 16:26 | rmysql.tps my 行选指标 I_sess ▲ Il.byte | 10+0 1047 ysql.qps mysql.active_sessio □ 3 项 ○ 輸入指标名標 > (数据库指标) < | 16:54 n 糊搜索 MySQL_QPSTPS:mysq MySQL_QPSTPS:mysq er) MySQL_Sessions:m | 17:01 已选指标 Ltps qps ysql.active_session |

创建完成后,您就可以查看自定义的监控大盘,还可以在左上方切换、管理监控大盘。

| est1 | ~ | 操作大盘▼ | 十添加图表 | | 近1小时 ~ | 2019-10-17 15:52:54 | - 2019-10-17 16:52:54 📋 🧕 查看 | 联动图表: |
|-----------|---|------------------|-------|-----------------------|---------------------------|---------------------|------------------------------|-------|
| 图表1 10 | | 新增监控大盘 删除监控大盘 | | | | | | ® 🗇 |
| 8 | | | | | | | | |
| 6 | | | | | | | | |
| 4 | | | | | | | | |
| 2 | | | | | | | | |
| 0 | | 15:59 | 16:06 | 16:13 | 16:20 | 16:27 | 16:34 1 | 6:41 |
| | | | | mysql.total_session n | nysql.active_session 📒 my | sql.tps 📕 mysql.qps | | |

检测实例异常

在异常检测页面,系统会自动进行异常诊断并预测性能变化。如果有异常,会用红点标识,并且在 最下方会有异常点的信息列表,您可以单击诊断进行查看。



查看实例拓扑

实例拓扑页面显示实例的拓扑结构,同时显示对应的连接地址。

| | 刷新时间: 17:19:59 关闭刷新 |
|--------------------------------------|---|
| | |
| | |
| | |
| | |
| rrrds.aliyuncs.com:3306 角色: slave | rml.rds.aliyuncs.com:3310 角色: master |
| | 当前实例 |
| | |

23.2 实时性能

RDS for MySQL可以实时查看实例的QPS、TPS、连接数、网络流量等信息。

查看实时性能

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🍋 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 💴 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。

4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 实时性能。



页面介绍

系统会每5秒刷新一次,输出为折线图,供您查看系统性能的变化趋势。

下方黑色窗口显示更详细的性能参数,每5秒新增一行实时的性能值,最多显示999行,您可以在右 上角查看到剩余刷新次数。



详细的性能参数说明请单击左上方参数说明查看。

| 实时性能 🚺 | ◎数说明 | | | | | | | | | | | 剩余 | 刷新次数: 912) | 欠暫停 |
|--------------------|--|---|---|--|----------|----------|---------------------------|------------------|---------------|----------------|-------------|----------------------|-----------------------------|----------|
| 250 | [QPS] [TPS] MySQL S | 平均每秒SQL 平均每秒事务 itatus Inforn | 语句执行次数 数(包括执行成 nation:MySQ | 功和执行失败的 L 状态信息 |) 事务) | < | 连接数 | ! | | – 100 k | | 网络流量 | ł | |
| 200 150 100 | [sel] [ins] [upd] [del] [hit%] | 表示select语f 表示insert语f 表示update语 表示delete语 表示缓存命中 | 可每秒执行次数 可每秒执行次数 问每秒执行次数 问每秒执行次数 句每秒执行次数 i率,主要指inno | db_buffer_poolậ | 的命中率 | | | | | 80 k | | | | |
| 0 2000 13:24:06 | InnoDB R [read] [insert] [update] [delete] | Row Operati 表示InnoDB在 表示InnoDB在 表示InnoDB在 表示InnoDB在 | on:InnoDB存 F储引擎表的读取 F储引擎表的写入 F储引擎表的更新 F储引擎表的更新 | 储引擎行操作 記录行数 记录行数 記录行数 記录行数 記录行数 | | 13:27:06 | 13:30:06 活跃连接 ~ | 13:33:06 ,总连接 | 13:36:06 | - 0 A | 06 13:27:06 | 13:30:06 ℃ netOut | 13:33:06 13:3 • netTotal | i6:06 |
| | Thread : j [connect | 连接数相关 ted] 表示已排 | 丁开连接的数量 | | | ŝ m. | | ysql.rds.aliyu | incs.com:3306 | | | | | |
| time | [running] Network |] 表示已持 : 网络流量 | 了开连接中活跃道 | E接的数量 | | | | InnoDB Row | Operation | | Threa | ıd | Netwo | rk |
| time | [in] | 表示进入实例 | 的网络流量 | | | hit% | read | insert | update | delete | connected | running | in(B/s) | out(B/s) |
| 13:38:45 | [out] | 表示流出实例 | 的网络流量 | | | 100.0 | 21 | 21 | 0 | 0 | 1 | 3 | 1.60 k | 6.19 k |
| 13:38:40 | | 2 | 0 | 0 | 0 | 100.0 | 21 | 21 | | 0 | | 3 | 2.00 k | 7.71 k |
| 13:38:35 | | | | | | 100.0 | | | | 0 | | 3 | 3.67 k | 9.51 k |
| 13:38:30 | | | | | | 100.0 | | | | 0 | | 3 | 1.96 k | 6.45 k |

23.3 会话管理

RDS for MySQL提供会话管理功能,能够查看会话、统计会话、分析SQL和优化SQL。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0 高可用版
- ・ MySQL 5.7 高可用版/三节点企业版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

查看会话管理页面

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 会话管理。

| 实例会話(微氣服動対応 2019-00-09 1407:17) 距下次期前还有149 免疫時色感,再早急快化 | | | | | | | | | | | | | | | | |
|--|----------------|---------|------------|-------|--------|-----|----------|----|-------|----------|---------|------|-------|-------------|-----------|----------|
| 优化 | 10秒SQL分析 | Rithi 4 | 学出全部会话 | 自动刚新 | ● 显示全部 | | 搜索会话 | | | | | | | Shift键可选择多个 | 会话 结束选中会话 | 结束全部会话 |
| 10-11 | 用户小 | 主机小 | 11 各率融坡 | 命令小 | 执行时间 小 | 状态小 | SQL↓ | | | | | | | | | 事务持续时间11 |
| 2149379 | | 100. | custm_info | Sleep | 63 | | | | | | | | | | | |
| 2149350 | - | 100. | custm_info | Sleep | 57 | | | | | | | | | | | |
| 2149355 | - | 100. | custm_info | Sleep | 57 | | | | | | | | | | | |
| 2149356 | - | 100. | | Sleep | 57 | | | | | | | | | | | |
| 2149367 | - | 100 | mysql | Sleep | 57 | | | | | | | | | | | |
| 2149366 | and the second | 100. | mysql_ | Sleep | 38 | | | | | | | | | | | |
| 2149426 | | 100. | mysql | Sleep | 38 | | | | | | | | | | | |
| 会话统计 | | | | | | | | | | | | | | | | |
| | | 概要 | | | | | 按用户统计(1) | | | 按访问 | 问来源统计(1 |) | | 按 | 数据库统计(3) | |
| 用户 | | | | 统计项↓↑ | 用户小 | | 活跃 | 観灯 | 11 成总 | 小贩未 | 活 | 気数 小 | 11 成总 | DB11 | 活跃数↓↑ | 11 嫘总 |
| 会适总数 | | | | 7 | 1,000 | | | 0 | 7 | 100. (3) | | 0 | 7 | custm_info | 0 | 3 |
| 运行中会 | 活总数 | | | 0 | | | | | | | | | | mysql_ | 0 | 3 |
| 运行中会 | 活最长时间 | | | 0 | | | | | | | | | | | 0 | 1 |

功能介绍

・会话管理

您可以执行如下操作进行会话管理:

- 刷新

单击刷新可以立刻查询到当前的会话。

| 道 说明: | | | | | | | | | |
|-----------------------------|----------------------|-------------------|---------------|------|--|--|--|--|--|
| ■ 您可以打开自动刷新开关,每隔30秒会自动刷新一次。 | | | | | | | | | |
| ■ 默认显示 | 的为活跃会话,紧 | 还可以打开显示全 | 部开关,显示所有会 | 会话。 | | | | | |
| 实例会话 (数 | 据更新时间: 2019-08-06 14 | :07:17) 距下次刷新还有14 | s 先选择会话,再单击优化 | | | | | | |
| 优化 10秒: | SQL分析 刷新 | 导出全部会话目动刷新 | | 搜索会话 | | | | | |
| ID小 用 | 户↓↑ 主机↓↑ | 数据库名↓↑ 命令↓↑ | 执行时间 1 状态 1 | SQL↓ | | | | | |

- 导出全部会话

单击导出全部会话可以将会话信息保存到本地进行查看。

| 实例会话 | (数据更新时间 | 司: 2019-08-06 14: | :07:17) 距下次刷 | 谢还有14s | 先选择会话, 早 | 9单击优化 | |
|-------|----------|-------------------|--------------|--------|----------|-------|------|
| 优化 | 10秒SQL分析 | 刷新 | 导出全部会话 | 自动刷新 | | | 搜索会话 |
| 11 JI | 用户小 | 主机↓♪ | 数据库名↓↑ | 化今命 | 执行时间 🎵 | 状态小 | SQL↓ |

- 结束会话

选中会话并单击结束选中会话,在弹出的对话框中单击确定,可以将会话结束。



・10秒SQL分析

单击10秒SQL分析,系统会在10秒内每隔1秒执行一次show processlist,然后将所有的 结果集进行统计分析,可以非常清晰的看到在这10秒内,哪些SQL执行的次数最多,是否存在 慢SQL等等。

| 10秒SQL分析 (每隔1秒查看当前会话,并进行统计分析) | | | | | | | |
|-------------------------------|-------|----|-----|------|-----------|--|--|
| | | 当前 | 前进度 | | 25% | | |
| SQL统计 | | | | | | | |
| 模板 | | | | SQL数 | 比例 | | |
| | | 没有 | 与数据 | | | | |
| 慢日志 | | | | | | | |
| 模板 | | | | SQL数 | 平均请求时长(s) | | |
| | | 没有 | 与数据 | | | | |
| SQL概览 | | | | | | | |
| | SQL类型 | | | 用户 | | | |
| SQL类型 | SQL数 | 比例 | 用户 | SQL数 | 比例 | | |
| | 没有数据 | | | 没有数据 | | | |
| | | | | | 确认取消 | | |

・ SQL优化

选中SQL列有SQL的会话,然后单击优化,可以查看到SQL诊断优化内容。



您也可以单击专家服务,付费购买数据库专家服务,为您提供云数据库产品本身能力范围之外 的专业的数据库专家服务,主要包括紧急救援、健康诊断、性能调优、护航保障、Oracle迁移 等。

| 实例会话 | (数据更新时 | 间:2019-08-06 14: | :42:18) 距下次履 | 剥新还有26s | 先选择会话, | 再单击优化 | | | | | | |
|--------------------|------------|----------------------------|---------------|---------|----------|--------|--------|------------|-----|--------------|--------|------------|
| 优化 | 2 SOL分析 | 刷新 | 导出全部会话 | 自动刷新 | 🔵 显示全部 | | 搜索会话 | | St | iift键可选择多个会话 | 结束选中会话 | 结束全部会话 |
| 11 D 1 | 用户小 | 主机小 | 数据库名小 | 小令命 | 执行时间 ↓ ト | 状态小 | SQLIT | | | | | 事务持续时间 1 |
| 2150932 | 1000 | 10.00 | mysql | Sleep | 19 | | | | | | | |
| 2150929 | 1000 | | mysql | Query | 3 | Sendin | select | | | | | 1 3 |
| SQL读 SQL 执行计 | 诊断优 | 化 <u>(专家服</u> select_ty | 务) /pe tal | ble | ext | tra | rows | possible_k | key | key_len | ref | 四复制 |
| 1 | | SIMPLE | co | mpany | | | 945820 | | | | | |
| 诊断结 | 课 | | | | | | | | | | | |
| 诊断时 | 间: 2019 | -08-05 16:25 | 5:11 | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | _ | |
| | | | | | | | | | | 确认 | | 取消 |

・会话统计

下方的会话统计栏分类展示会话统计信息。

| 会话统计 | | | | | | | | | | |
|-----------|------|--------|---------|-------|------|--------|-----|------------|-----------|-------|
| | 概要 | 按 | 用户统计(1) | | 按访问来 | 源统计(1) | | ŧ | 安数据库统计(3) | |
| 用户 | 统计项小 | 用户小 | 活跃数↓♪ | 11 爛总 | ↓骤来 | 活跃数↓♪ | 急数小 | DB1 | 活既数↓♪ | 11 處急 |
| 会话总数 | 7 | ryani. | 0 | 7 | 100 | 0 | 7 | custm_info | 0 | 3 |
| 运行中会话总数 | 0 | | | | | | | mysql_ | 0 | 3 |
| 运行中会话最长时间 | 0 | | | | | | | | 0 | 1 |

23.4 慢SQL

RDS for MySQL提供慢SQL分析功能,能够查看慢日志趋势和统计信息。

RDS for MySQL的CloudDBA工具能够帮助您从发现、分析、诊断、优化、跟踪等维度实现慢 SQL的全生命周期管理。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0 高可用版
- ・ MySQL 5.7 高可用版/三节点企业版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

处理慢SQL步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 慢SQL。
- 5. 您可以通过以下两种方式查看慢日志趋势:
 - ・単击近1天, 查看最近24小时的慢日志情况。
 - ・设置查询起止日期,然后单击查看,可以查看最多7天的慢日志情况。


6. 查看慢日志趋势折线图,点击慢SQL发生的时间节点,即可在下方看到慢日志统计。

| 優日志趋势(明细) | | | | | | | | | | | | |
|--|-------------------------|-------|------------------|-----------|------------------|------------|----------------|-------------|----------------|---------------------|----|--------------|
| 点击趋势图可查看特定时段的慢日志详情 | | | | | | | | 近1天 2019-08 | -04 16:14:49 - | 2019-08-05 16:14:49 | 8 | 查看 |
| 5 | | | | | | | | | | | | 2019 |
| 4 | | | | | | | | | | | | |
| 2 | | | | | | | | | | | | |
| 5 | | | | | | | | | | | | |
| 2 | | | | | | | | | | | | |
| 1 | | | | | | | | | | | | |
| 2019-08-04 16:00 | 2019-08-04 20:00 | • | 2019-08-05 00:00 | • • | 2019-08-05 04:00 | • • | 2019-08-05 08: | 0 | 2019-08-05 1 | 2:00 | - | 2019-08-05 1 |
| 慢日志統计 (时间范围: 2019-08-05 16:00:00 | - 2019-08-05 17:00:00) | | | | | | | | | | 导出 | 慢日志 |
| 当1个小时慢日志数量多于15000条时,仅显 | 示前15000条慢日志统计 | | | | | | | | | | | × |
| SQL模板 | 库名 | 执行次数小 | 平均执行时间(秒) | 最大执行时间(秒) | 平均物等待时间(秒) | 最大物等待时间(秒) | 平均扫描行↓↑ | 最大扫描行小 | 平均返回行小 | 最大返回行小 | 损 | ef/E |
| | | | 41 | 41 | 41 | 41 | | | | | | _ |
| SELECT * FROM company WHERE name | Term Director | 1 | 2.00 | 2 | 0.00 | 0 | 854.9K | 855K | 313.84K | 314K | 样本 | 优化 |
| SELECT * FROM company WHERE name | 1000 | 1 | 1.00 | 1 | 0.00 | 0 | 854.9K | 855K | 103.63K | 104K | 样本 | 优化 |

- 7. 您可以通过如下两种方式排查慢SQL问题:
 - · 单击目标慢SQL操作列的样本,查看该次慢SQL的详细信息。

| 慢日志样本 | | | | | | | | × |
|---------------------|--|------|-----|------|----------|-----------|--------|--------|
| 执行时间 | SQL模板 | 库名 | 客户端 | 用户 | 执行耗时 (秒) | 锁等待耗时 (秒) | 扫描行 | 返回行 |
| 2019-08-05 16:11:34 | select * from company where n_{\cdots} | 1000 | 110 | 1.00 | 2.0 | 0.0 | 854.9K | 313.8K |
| | | | | | | | | 关闭 |

・単击目标慢SQL操作列的优化,查看诊断优化信息。



您也可以单击专家服务,付费购买数据库专家服务,为您提供云数据库产品本身能力 范围之外的专业的数据库专家服务,主要包括紧急救援、健康诊断、性能调优、护航保 障、Oracle迁移等。

| SQL诊断优化 | 匕 <u>(专家服务)</u> | | | | | | | | \times |
|--------------|-----------------|---------|-------|--------|------------|-----|---------|-----|----------|
| SQL | | | | | | | | | 回复制 |
| ÷ | | | - | | | | | | |
| 执行计划 | | | | | | | | | |
| ID | select_type | table | extra | rows | possible_k | key | key_len | ref | |
| 1 | SIMPLE | company | | 945820 | | | | | |
| 诊断结果 | | | | | | | | | |
| 诊断时间: 2019-0 | 08-05 16:25:11 | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |
| | | | | | | | 确认 | | 取消 |

导出慢日志

您可以单击导出慢日志将慢日志信息保存到本地查看。

| 悟 | 8日志統计 (时间范围: 2019-08 | 3-05 16:00:00 - 20 | 019-08-05 17:00:0 | 00) | | | | | | | | 导出慢日志 |
|----|---|--------------------|-------------------|-----------------|-----------------|-------------------|------------------|--------|-------|---------|-------|-------|
| 0 | 当1个小时便日志数量多于15000条时,仅显示前15000条便日志统计 × | | | | | | | | | | | |
| S | QL模板 | 库名 | 执行次数↓♪ | 平均执行时间 (秒) ↓ | 最大执行时间 (秒) ↓ | 平均锁等待时 间 (秒) 小 | 最大锁等待时 间(秒)↓「 | 平均扫描行 | 最大扫描行 | 平均返回行 | 最大返回行 | 攝作 |
| SI | ELECT * FROM company | | 1 | 2.00 | 2 | 0.00 | 0 | 854.9K | 855K | 313.84K | 314K | 样本 优化 |
| SI | ELECT * FROM company | | 1 | 1.00 | 1 | 0.00 | 0 | 854.9K | 855K | 103.63K | 104K | 样本 优化 |

23.5 全量SQL(SQL统计)

RDS for MySQL提供全量SQL(SQL统计)功能,可以区间查看或对比查看SQL语句的执行耗时、次数、分布情况,快速定位问题SQL。

版本说明

全量SQL(SQL统计)是基于SQL洞察功能提供的,分为基础版和高级版:

·如果您的SQL洞察为试用版,则全量SQL功能为基础版,只能查看执行耗时和执行次数。

·如果您的SQL洞察为付费版,则全量SQL功能为高级版。高级版相比基础版的优势如下:

- 优化数据分析过程,页面数据返回的速度更快,体验更好。
- 支持对比查看、来源统计等功能。
- 支持高危SQL识别、SQL注入识别、新增访问来源识别等功能。



费用说明

当前仅收取SQL洞察的审计日志存储费用,公测结束后如需收费会另行通知。

前提条件

- ・ 实例为如下版本:
 - MySQL 8.0 高可用版
 - MySQL 5.7 高可用版/三节点企业版
 - MySQL 5.6
 - MySQL 5.5
- ・ 实例已开启SQL洞察。

📃 说明:

您也可以在CloudDBA > 全量SQL(SQL统计)页面根据提示开启。

注意事项

- ・ 查询时间间隔最多为14天。
- ・数据每10分钟更新一次。

进入全量SQL(SQL统计)页面

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q, 搜索 |
|----------|------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🎦 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 🐖 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 급 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 全量SQL(SQL统计)。

区间查看

您可以查询某时间段内的SQL信息,包括SQL执行耗时分布、执行时间、执行次数。

・执行耗时分布

执行耗时分布展示了选定时间范围内,所有SQL的执行耗时占比情况。执行耗时分为7个区间:

- [0,1]ms: 0ms ≤ 执行耗时 ≤ 1ms;
- (1,2]ms: 1ms < 执行耗时 ≤ 2ms;
- (2,3]ms: 2ms < 执行耗时 ≤ 3ms;
- (3,10]ms: 3ms < 执行耗时 ≤ 10ms;
- (10,100]ms: 10ms < 执行耗时 ≤ 100ms;
- (0.1,1]s: 0.1s < 执行耗时 ≤ 1s;
- >1s: 1s < 执行耗时。

| 全量请求: | 分析-高级版⑦ 切换版本▼ | | | | | | 点击 | 前往安全审计 | 关闭全 | 量请求 |
|--|--|---|---|---------|--------|---------------|--------------------|----------------|---|--|
| 区间查测 | 对比查看 来源统计 方布 执行耗时 执行次数 每10分钟聚合一次数据 | | | | 近1天 近3 | 天 近1周 2019-10 | 0-20 15:48:12 - 20 | 19-10-21 15:48 | 3:12 🕲 | 插 |
| 100.00 % 80.00 % 60.00 % 40.00 % 20.00 % | | 10-21 13:50:00 • [0, 1] ms • (1, 2] ms • (2, 3] ms • (3, 10] ms • (10, 100] ms • (0.1, 1) s • >1 s | 87.02 % 2.29 % 0.76 % 2.29 % 3.82 % 3.82 % 0.00 % | | | | | | [0 [1] [2] [3] [3] [4] [4] [4] [4] [4] [4] [4] [4] [4] [4 | l 1] ms , 2] ms , 3] ms , 10] ms 10, 100] ms l:1, 1] s 1 s |
| 10-21 1: | 8.50.00 充计 (时间范围:2019-10-20 15:48:12 - 2019-10-21 15:48:12) | | | | | | | 10-21 | Q | 导出 |
| SQL ID | SQL横板 | 数据库名 | 平均执行耗时(ms) | 耗时比例♪♪ | 总执行次数小 | 执行次数比例,广 | 平均扫描行数↓♪ | 执行趋势 | | 操作 |
| a6c7f9 | CREATE TABLE | asd | 319.51 | 22.38 % | 1 | 0.53 % | 0 | | 1 14:00 | 优化 |
| c794c | SHOW DATABASES | asd | 40.802 | 14.29 % | 5 | 2.65 % | 25 | | 4 13:50 | 优化 |

・执行耗时

执行耗时展示了选定时间范围内,SQL语句的平均执行消耗时间。

| 全量请求分 | 分析-高级版⑦ 切换版本▼ | | | | | | 点击 | 湔往安全审计 | 关闭全 | 量请求 |
|-------------|---|---------------|------------|---------|---------|--------------|--------------------|----------------|-------------------|------------|
| 区间查测 | 对比查看来源统计 | | | | | | | | | |
| 执行耗时分 | h 执行耗时 执行次数 每10分钟聚合一次数据 | | | | 近1天 近35 | 天 近1周 2019-1 | 0-20 15:48:12 - 20 | 19-10-21 15:48 | :12 🕲 | 查看 |
| 10 | | | | | | | | | | |
| 8 | | | | | | | | | | |
| 6 | | | | | | | | | | |
| 4 | | 10-21 13:50:0 | 0 | | | | | | | |
| 2 | | • 孙内卫#E时(m | s) /.15 | | | | | | | |
| 0 | | | | | | | | | | |
| 10-21 13:50 | :00 | | | | | | | | 10-2 | 1 14:00:00 |
| 全量请求約 | 铳计 (时间范围:2019-10-20 15:48:12 - 2019-10-21 15:48:12) | | | | | | | | Q | 导出 |
| SQL ID | SQL模板 | 数据库名 | 平均执行耗时(ms) | 耗时比例↓♪ | 总执行次数♪♪ | 执行次数比例』 | 平均扫描行数↓♪ | 执行趋势 | | 操作 |
| a6c7f9 | CREATE TABLE | asd | 319.51 | 22.38 % | 1 | 0.53 % | 0 | | 1 14:00 | 优化 |
| c794c | SHOW DATABASES | asd | 40.802 | 14.29 % | 5 | 2.65 % | 25 | | 4 13:50 | 优化 |
| | | | | | | | | | | |

・执行次数

执行耗时展示了选定时间范围内,SQL语句执行的次数。

| 全量请求分 | 分析-高级版⑦ 切换版本▼ | | | | | | 点击前往安全 | 全审计 关闭 | 全量请求 |
|---|---|-----------------------------|------------|----------------|--------------|----------------|---------------------------|-------------------|------|
| 区间查到 执行耗时分 140 120 | ▲ 对比查看 未愿统计 分布 执行耗时 执行次数 每10分钟聚合一次数据 | | | | 近1天 近 | 天 近1周 2019-1 | 0-20 16:00:47 - 2019-10-2 | 16:00:47 🔇 | 查看 |
| 80 ····· 60 ····· 40 ····· 20 ···· | | 10-21 14:00:00 • 执行次数 58 | | | | | | | |
| 10-21 13:50 | 0:00 10-21 14:09:00 | 10-21 14:28:00 | | 10-21 14:47:00 | | 10-21 15:06:00 | 10-21 15:25:00 | | |
| 全量请求約 | 统计 (时间范围:2019-10-21 14:00:00 - 2019-10-21 14:10:00) | | | | | | | Q | 导出 |
| SQL ID | SQL模板 | 数据库名 | 平均执行耗时(ms) | 耗时比例↓↑ | 总执行次数小 | 执行次数比例,广 | 平均扫描行数 \\ 执行趋 | 势 | 操作 |
| a6c7f9 | CREATE TABLE | asd | 319.51 | 65.06 % | 1 | 1.72 % | 0 | 1 14:00 | 优化 |
| 576b3 | SELECT auto_increment FROM information_schema.t | asd | 47.605 | 9.69 % | 1 | 1.72 % | 4 | 1 14:10 | 优化 |

- 以上三种展示信息中,选择时间点后,下方会展示对应的SQL信息,您可以进行如下操作:
- ・単击目标SQL ID, 查看详细的信息,也可以进行对比或查看SQL样本。

| 全量请求分 | 分析-高级版 ^⑦ 切换版本▼ | 详情 | | | | | | | | | が |
|-------------|------------------------------|----------|-------------|-------|-------------------|--------------------------|---------------|----------------|----------------|--------------|-----|
| 执行耗时分 | 分布 执行耗时 执行次数 | 基本信息 | 对比查看 | SQL | 样本 | 2 | | | | | 9-1 |
| 140 | | 执行耗时分 | 布 执行耗时 拔 | 坑行次数 | | | SQL文本 | | | 复制 | |
| 120 | _ | 100.00 % | | | | | CREATE 1 | TABLE test (| _ | | |
| 100 | | 80.00 % | | | | [0, 1] ms | | 2.00 | | | |
| 60 · · · · | | 60.00 % | | | | (1, 2] ms (2, 3] ms |) ENGINE | E = InnoDB CHA | RACTER SET = 1 | utf8 COLLATE | |
| 40 | | 40.00 % | | | | (10, 100) (0, 1, 100) | ms | | | | |
| 0, | | 20.00 % | | | | >1s | | | | | |
| 10-21 13:50 | 200 | 0.00 % , | | | | | 4 | | | | |
| 全量请求約 | 统计 (时间范围:2019-10-21 1 | 执行计划 | | | | | | | | | |
| SQL ID | SQL模板 | ID | select_type | table | extra | rows | possible_keys | key | key_len | ref | 执 |
| f74c41 | TE TABLE test ('id | 1 | SIMPLE | | No Tables Used | | | | | | |
| 01647f | SHOW GLOBAL VARIABI | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | 关闭 | |

・ 単击目标SQL操作列的优化,查看SQL诊断优化信息。

| 全量请求统计 | 计 (时间范围:2019-10-21 14:00:00 - 2019-10-21 14:10:00) | | | | | | | | Q | 导出 |
|--------|--|------|------------|---------|--------|----------|---------|------|-------------------|----|
| SQL ID | SQL模板 | 数据库名 | 平均执行耗时(ms) | 耗时比例↓♪ | 总执行次数小 | 执行次数比例,广 | 平均扫描行数小 | 执行趋势 | | 操作 |
| a6c719 | CREATE TABLE | - | 319.51 | 65.06 % | 1 | 1.72 % | 0 | | 1 14:00 | 优化 |
| 576b3 | SELECT auto_increment FROM information_schema.t | - | 47.605 | 9.69 % | 1 | 1.72 % | 4 | | 1 14:10 | 优化 |

对比查看

您可以选择任意两个时间段,对比这两个时间段内的SQL执行耗时分布、执行时间、执行次数。

| 区间查 | 着 对比查看 | 来源统计 | | | | | | | | | | | | |
|----------|--------------|------------------|----------|----------|--|--------------|--------|--------------|------------|----------|---|----------|-----|----------------------------|
| 执行耗时 | 分布 执行耗时 执行次数 | | | | 对比日期1: | 2019-10-21 🕲 | 对比日期2: | 2019-10-22 🔇 | 对比时间范围: | 00:00:00 | 8 | 23:59:59 | 8 | 查看 |
| | | 2019-10 | -21 | | | | | | 2019-10-22 | 2 | | | | |
| 100.00 % | | | | | | 100.00 % | | | | | | | | |
| 80.00 % | | | | | [0, 1] ms | 80.00 % | | | | | | | | [0, 1] ms |
| | | | | | (1, 2) ms | | | | | | | | | (1, 2] ms |
| 60.00 % | | | | | (2, 3) ms | 60.00 % | | | | | | | | (2, 3] ms |
| 40.00 % | | | | | (s, iu) ms (10, 100] ms | | | | | | | | - 2 | (3, 10) ms (10, 100) ms |
| | | | | | 📕 (0.1, 1) s | 40.00 % | | | | | | | | (0.1, 1) s |
| 20.00 % | | | | | ■ >1 s | 20.00.96 | | | | | | | | >1 s |
| | | | | | | 20.00 % | | | | | | | | |
| 0.00 % | 14:09:00 | 4-28:00 14:47:00 | 15:06:00 | 15:25:00 | | 0.00 % | | | | | | | | |

来源统计

您可以查询时间段内访问数据库的来源信息,并且可以设置别名便于区分。

| 全量请求分析-高级版② |)切换版本▼ | | | | | 点击前往 | 安全审计 关闭 |]全量请求 |
|-------------|-----------|-------------|----------|--------|------------|----------------------------|---------------|--------------|
| 区间查看 | 对比查看 来源统计 | | | | | | | |
| | | | | 近 | 1天 近3天 近1周 | 2019-09-01 16:25:56 - 2019 | -09-15 16:25: | 查看 |
| 访问来源 | 未源别名 | 平均执行耗时(ms)小 | 耗时比例↓ | 总执行次数小 | 执行次数比例 | ♪ 平均扫描行数↓♪ | 执行趋势 | |
| 10 | DMS 🕏 | 5.142 | 100.00 % | 301 | 100.00 | % 20.80 | | 131 13:50 |

安全审计

您可以在右上角单击点此前往安全审计,查看安全风险趋势,相关文档请参见安全审计。

| 全量请求分析.高级版③ 切换版本→ 区间直着 对比查看 未源统计 | 点击前往安全审计 关闭全量请求 |
|-------------------------------------|---|
| 执行转封分布 执行耗时 执行次数 每10分钟聚合一次数据 | 近天 近3天 近1周 2019-10-20 16:52:44 - 2019-10-21 16:52:44 🔇 6者 |

关闭全量SQL(SQL统计)

在右上角单击关闭全量请求,根据提示跳转到SQL洞察页面进行关闭。



23.6 空间分析

RDS for MySQL提供空间分析功能,能够查看空间概况、变化趋势、异常列表、表空间和数据空间。

RDS for MySQL的CloudDBA工具能够帮助您及时发现数据库中的空间异常,避免影响数据库稳 定性。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0 高可用版
- ・ MySQL 5.7 高可用版/三节点企业版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

空间分析

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|--|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ❷● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | —————————————————————————————————————— | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 空间分析。
- 5. 在右侧单击重新分析,等待分析完成。
- 6. 选择空间概况或数据空间查看分析结果。

空间概况页面介绍

・ 库表空间概况

| 参数 | 说明 |
|----------|---|
| 异常 | 统计实例的空间异常数量。异常种类如下: - 实例的空间使用率大于90%。 - 实例的空间可用天数不足7天。 - 实例可回收空间大于60GB,并且碎片率大于5%。 - 单表大于6GB,并且碎片率大于30%。 - 单表大于50GB。 - 单表行数大于500万,并且平均每行长度大于10KB。 |
| 近一周日均增长量 | 统计最近7天的空间日均增长量。算法为:(采集时刻的空间大小 - 7 天前的空间大小)/7。 |
| | 送 说明: - 0B代表空间没有增长或为负增长。 - 该参数适用于平稳业务时进行参考,空间突变(如批量导入、历史数据删除、实例迁移重建等)会影响数据准确性。 |
| 空间可用天数 | 估算剩余空间可用的天数,展示剩余空间大小。算法为:可用空间/近 一周日均增长量。 |
| | 说明: 90+代表系统预测长时间内磁盘空间足够使用。 该参数适用于平稳业务时进行参考,空间突变(如批量导入、历史数据删除、实例迁移重建等)会影响数据准确性。 |
| 已用空间 | 展示已用空间大小和总空间大小。 |

| 库表空间概况 | | | |
|--------|--------------------|-------------------------------|-------------------------------|
| 0 异常⑦ | 17.00 MB 近—周日均增长量⑦ | 90+ 空间可用天数⑦ 剩余空间 148.64 GB | 1.36 GB 已用空间 总空间 150.00 GB |

・异常列表

展示具体的异常信息、您可以根据异常信息排查实例的空间异常问题。

| 异常列表 | | | | |
|--------------|------|------|---------------|------|
| 表/集合名 (点击查看) | 数据库名 | 异常内容 | | 诊断时间 |
| | | | 恭喜,没有发现有空间异常! | |

・空间变化趋势

展示近一周的空间变化情况,包括已用空间、数据空间、日志空间、临时空间。

| 空间变化 | 趋势 (近一周的数据) | | | | |
|-----------------------------|---------------------|---------------------|--------------------------|--------|---------------------|
| | | | | | |
| 1.4G | | | | | |
| 1.2G | | | | | |
| 1.0G | | | | | |
| 0.8G | | | 2010 00 02 14 | 00.46 | |
| 0.6G | | | · 已用空间 | 1.24GB | |
| 0.4G | | | 数据空间 | 0.05GB | |
| 0.26 | | | • 日志空间 | 0.00GB | |
| 0.20 | | | 临时空间 | 0.00GB | |
| 0.0G | 2019-08-01 00:00:00 | 2019-08-03 00:00:00 | | | 2019-08-05 00:00:00 |
| ■ 己用空间 ■ 数据空间 ■ 日志空间 ■ 協財空间 | | | | | |

・表空间

展示所有表的空间占用情况,包括表空间大小、表空间占比、索引空间、数据空间等。

说明:

您可以单击表名,查看表的字段和索引。

| 表空间 | | | | | | | | 搜索 | 说明 |
|-------------|------------|--------|----------|--------|-------|----------|-------|--------|-------|
| 表名(点击查看详情)↓ | 数据库名↓↑ | 存储引擎小 | 表空间小 | 表空间占比小 | 索引空间小 | 数据空间↓↑ | 碎片率②↓ | 表行数↓♪ | 平均行长小 |
| + | mysql_ | InnoDB | 81.64 MB | 99.62% | 0 B | 75.64 MB | 7.35% | 945820 | 83 B |
| + | custm_info | InnoDB | 48.00 KB | 0.06% | 0 B | 48.00 KB | 0% | 100 | 491 B |
| • | custm_info | InnoDB | 48.00 KB | 0.06% | 0 B | 48.00 KB | 0% | 100 | 491 B |
| + | mysql_ | InnoDB | 48.00 KB | 0.06% | 0 B | 48.00 KB | 0% | 100 | 491 B |
| + | mysql_ | InnoDB | 48.00 KB | 0.06% | 0 B | 48.00 KB | 0% | 100 | 491 B |

数据空间页面介绍

展示各个数据库的空间大小,以及对应数据库的表空间信息。



- ·您可以单击数据库查看对应的表空间信息。
- ·您可以单击表名,查看表的字段和索引。

| 空间概况 | 数据空间 | | | | | | | | | | |
|------------|-------------|--------------|------------|--------|----------|--------|----------|----------|--------|------|--------|
| 数据空间 | | | | | | | | | | | |
| custm_info | (192.00 KB) | 表空间 | | | | | | | 搜索 | | 说明 |
| mysql | (75.77 MB) | 表名(点击查看详情)♪♪ | 数据库名↓♪ | 存储引擎小 | 表空间↓ | 表空间占比小 | 索引空间小 | 数据空间小 | 碎片率⑦↓↑ | 表行数小 | 平均行长↓↑ |
| 1000 | (0 B) | + | custm_info | InnoDB | 48.00 KB | 25.00% | 0 B | 48.00 KB | 0% | 100 | 491 B |
| | | - | custm_info | InnoDB | 48.00 KB | 25.00% | 0 B | 48.00 KB | 0% | 100 | 491 B |
| | | - | custm_info | InnoDB | 32.00 KB | 16.67% | 16.00 KB | 16.00 KB | 0% | 0 | 0 B |

23.7 诊断报告

RDS for MySQL可以自动或手动诊断实例,查看实例的健康状况、告警、慢SQL等信息。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0 高可用版
- ・ MySQL 5.7 高可用版/三节点企业版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

创建诊断报告

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | 🍋 华北1(青岛) | ■ 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 诊断报告。

5. 设置自动创建诊断报告或手动创建诊断报告。

设置自动创建诊断报告

a) 在左上角单击自动生成报告设置。

| 实例诊断报告列表 (自动生成报告设置) | | | | | | |
|---------------------|---------------------|---------------------|---------------------|----------------------|-------------------------|--------------|
| 发起诊断 | | | 近1天 注 | 近3天 近1周 2019-08-07 1 | 3:51:54 - 2019-08-08 13 | 8:51:54 🚫 查看 |
| ID | 诊断生成时间 | 开始时间 | 结束时间 | 告警数量 | 诊断状态 | 操作 |
| b0de | 2019-08-08 13:50:35 | 2019-08-08 06:48:13 | 2019-08-08 13:48:13 | 0 | 诊断完成 | 查看报告 |

b) 设置自动生成报告的周期(一星期中的某一天或者某几天)和时间。

| 道 说明: | | | | | |
|--|----------|--|--|--|--|
| ・当前仅支持定时触发。 | | | | | |
| ・ 诊断报告由于任务调度和负载等原因,可能会延迟生成。 | | | | | |
| 自动生成诊断报告设置 | \times | | | | |
| 该实例未设置自动生成诊断报告 | | | | | |
| 通过事件触发自动诊断 (正在支持中) | | | | | |
| ✔ 定时触发 | | | | | |
| ● 全部 🛛 🔽 星期一 🛛 🔽 星期二 🔷 星期三 | | | | | |
| 🔤 星期四 🛛 星期五 🔄 星期六 🔄 星期日 | | | | | |
| 时间: 00:10 🔇 | | | | | |
| 由于诊断报告生成任务的调度和负载等原因,可能会延迟生成 (例如设置了0点生成诊断报告,可能在00:10诊断报告才最终生成) | | | | | |
| 确认 | 取消 | | | | |

手动创建诊断报告

- a) 在左上角单击发起诊断,单击确认。
- b) 选择需要诊断的时间段。



时间间隔应小于24小时。

诊断报告介绍

诊断完成后,您可以单击报告右侧操作列的查看报告,查看实例诊断报告详情。具体参数介绍如 下。

📋 _{说明:}

您可以在实例诊断报告详情左下方单击下载,将诊断报告保存到本地查看。

| 参数 | 说明 |
|-------------|---|
| 实例基础信息 | 展示实例ID、规格、数据库类型等基础信息。 |
| 健康状况概要 | 展示诊断时间段内CPU、IOPS、存储空间、活跃会话等性能的最小值、 最大值和平均值。 |
| 告警列表 | 展示诊断时间段内的告警,包括触发规则、监控项、发生时间、持续时 间等信息。 |
| 活跃会话列表 | 展示诊断时间段内的活跃会话,包括会话ID、用户、主机、数据库、 SQL命令等信息。 |
| TOP5 慢SQL | 展示诊断时间段内执行次数最多的前5名慢SQL,包括SQL样本、库名、 执行次数、平均耗时等信息。 |
| TOP5 表空间 | 展示诊断时间段内占用空间最大的前5名表,包括表名、库名、引擎、表 空间等信息。 |
| CPU | 展示诊断时间段内CPU的变化情况。 |
| IOPS | 展示诊断时间段内IOPS的变化情况。 |
| QPS and TPS | 展示诊断时间段内QPS和TPS的变化情况。 |
| 会话 | 展示诊断时间段内会话的变化情况。 |
| 空间变化 | 展示诊断时间段内实例空间的变化情况。 |

| 实例诊断报告详情 (2019-08-08 06:48:13~2019-08-08 13:48:13) | | | | | | | | | | |
|--|------------------------|--|---|---|--|-----|--|--|--|--|
| | 实例基础信息 | | | | | | | | | |
| | 实例ID mysql8.0本地高可用(rm- | | | 规格 1核, 1024MB内存, 150G | B磁盘 | | | | | |
| | 数据库类型: MySQL 8.0 | | | 实例来源: RDS | | | | | | |
| << 返回列表 | 角色: Master | | | 库名: custm_ | and the second | | | | | |
| 返回顶部 健康状况 | 健康状况概要 | | | | | | | | | |
| 告警 | | CPU | 连接数 | 存储空间(MB) | IOPS | | | | | |
| 会话列表 | | 50 | 50 | 50 | 50 | | | | | |
| 慢SQL | 25 | 75 | 25 75 | 25 75 | 25 75 | | | | | |
| 表空间 | | | | | | | | | | |
| 死锁 | U | 当前CPU 0.0% | 000 当前连接使用率 0.1% | 0 100 当前存储空间 0.9% | 0 当前IOPS 0.7% | | | | | |
| 住能趋势 | | Max: 0.0 % Avg: 0.0 % Min: 0.0 % | Max: 1 0.1% Avg: 1 0.1% Min: 0 0.0% | Max: 1388 0.9 % Avg: 1387 0.9 % Min: 1387 0.9 % | Max: 5 0.8 % Avg: 4 0.7 % Min: 3 0.5 % | | | | | |
| | 指标 | | 最大值 | | 平均值 | 最小值 | | | | |
| | 活跃会活 | | 0 | | 0 | 0 | | | | |
| | QPS | | 9 | | 9 | 8 | | | | |

23.8 一键诊断

RDS for MySQL可以诊断实例,并提供可视化的诊断结果供您查看。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0 高可用版
- ・ MySQL 5.7 高可用版/三节点企业版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

发起诊断

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🍋 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 一键诊断。
- 5. 在右侧设置诊断时间段,然后单击发起诊断。

时间间隔不能超过24小时。

| 一體诊斷 使用旧版 | | | | |
|------------------|------|--|----------------------------------|--|
| 当前资源使用率 | | | 数据库信息 | |
| CPU | | 便用率: 1.25% | 突例ID: m | 别名: |
| | | 使用率: 26.00% | 散掘库类型: MySQL 8.0 | 实例来源: RDS |
| IOPS | | 使用率: 0.68% | 区域: 华东1 (杭州) | 实例规格: 1核, 1024MB内存, 150GB磁盘 |
| 至间 • | | 使用率: 0.92% | 库名: custm | |
| | | 使用率: 0.24% | | |
| | | | 1 | 2 |
| | | | 近1小时 近6小时 近12小时 2019-08-01 07:18 | 3:58 - 2019-08-02 06:18:58 🛞 发起诊断 查看历史 |
| 危险:0 警告:0 | | | 连接使用本: 0.091% | E |
| | | | | |
| | 资源监控 | 实时会 | ž sql. 3 1 | 41 ⁻ 7616 |
| | | 大事务:当師无大! 主会派,事前王士! | #芬 | 当前时段死初:未发生死疫 |
| | | | | |
| | | | | |

页面介绍

页面上方展示当前资源使用率和数据库信息。

| 当前资源使用率 | | 数据库信息 | | | | |
|---------|-------------|------------------|-----------------------------|--|--|--|
| CPU | 使用率: 1.25% | 实例ID: m- | 别名: | | | |
| | 使用率: 26.00% | 数据库类型: MySQL 8.0 | 实例来源: RDS | | | |
| IOPS | 使用率: 0.68% | 区域: 华东1 (杭州) | 实例规格: 1核, 1024MB内存, 150GB磁盘 | | | |
| 空间 | 使用率: 0.92% | 库名: custm_ | | | | |
| <u></u> | 使用率: 0.24% | | | | | |
| | | | | | | |

页面下方展示诊断结果。绿灯表示该检测项正常,红灯表示检测项有异常,可以单击红灯查看具体 异常信息。



您可以单击查看历史,查看历史诊断信息。

| • (正堂) | <u>^</u> | 诊断时间: 2019-08-08 14:18:59 - 2019-08-08 15:18:5 | |
|---|----------|---|--------|
| 2019-08-08 15:20:42 (正常) 2019-08-08 15:19:06 (正常) 2019-08-08 15:19:00 | | 医环合法 [] 瓶环合语数:0 温新数:1 ①疗器大语指数:200 温酸使用率:0.132% | |
| (正常) 2019-08-08 15:12:26 (正常) | 200 | 大司合 活 • 大事化 岩船无力道务 | SQL996 |
| 2019-08-08 15:08:59 [正策] 2019-08-08 15:08:48 | | 大会话:当師元大会话 | |
| ● 「正堂) | · | | |

23.9 问题诊断

RDS for MySQL可以诊断实例的CPU、空间、慢SQL、锁信息,为您排查实例故障提供参考。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0 高可用版
- ・ MySQL 5.7 高可用版/三节点企业版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

操作步骤

1. 登录RDS管理控制台。

2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 华东1(杭州) | 📕 待国(法兰克福) |
| | 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 诽 | 🛀 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。

4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 问题诊断。

5. 诊断CPU、空间、慢SQL或锁信息。

诊断CPU

- a) 选择CPU页签,查看CPU和内存使用情况。
- b) 在下方列表的会话中,根据TIME(s)、STATE等列的信息,找到异常的会话,勾选会话并单 击终止会话。

| CPU 空间 憬SQL 钠信息 | 诊断问题历史 | | | | | | | |
|---|--------------------------|--|--|--|--|--|--|--|
| CPU印內存使用意 (%) 52% 35% 17% 14.50:00 14.58:20 15.06:40 15:15:00 15:23:20 15:31:40 | 皆容揭示 暫无法容 | | | | | | | |
| Not Sleep ▼ 5秒 ▼ 停止開新 ⑦线程刷新中 | 终止会适 | | | | | | | |
| THREAD ID USER HOST DATABASE T | ME(s) COMMAND STATE INFO | | | | | | | |
| ① 没有查询到符合条件的记录 | | | | | | | | |

诊断空间

- a) 选择空间页签, 查看空间使用情况。
- b) 在下方的TOP表空间列表中,根据数据空间、碎片空间等列的信息,找到异常的表并进一步 排查。

| CPU 空间 { | 曼SQL 锁信息 | | | | | | | | | 诊断问题历史 |
|--------------------------|--------------|----------|------------|----------|--|------------|------------|------------|----------|----------|
| 近一周日均增长量 19 MB | | | | | 预计剩余空间可用天数 999 _天 剩余可用空间152194MB | | | | | |
| 近半天 近- | Ŧ | 数据空间 | | | 0.00145 | | 日志 | 空间 | | |
| 124MB | | | | | 6.00MB | | | | | |
| 0MB 04:33:20 | 07:20:00 | 10:06:40 | 12:53:20 | 15:40:00 | OMB | 04:33:20 | 07:20:00 | 10:06:40 | 12:53:20 | 15:40:00 |
| TOP表空间 | | | | | | | | | | |
| 数据库↓↑ | 表名は | 存储引擎は | 总空间(MB) It | 行数は | | 数据空间(MB)↓t | 索引空间(MB)↓↑ | 碎片空间(MB)↓↑ | 碎片率(9 | 6)\$1 |
| mysql_: | company | InnoDB | 81 | 945820 | | 75 | 0 | 6 | 7.41 | |
| mysql_: | customer | InnoDB | 16 | 83306 | | 12 | 0 | 4 | 25 | |
| mysql | detailed_reg | InnoDB | 5 | 9014 | | 1 | 0 | 4 | 80 | |

诊断慢SQL

- a) 选择慢SQL页签。
- b) 选择要查询的时间段,单击确定。



・时间间隔需要小于3小时。

・若实例中有慢SQL,图示中会显示慢SQL产生的时间点和个数。单击图示中的慢SQL信息,其下方的列表中会显示慢SQL详情。

| | | | | | | | 2017-09-26 14:06 - 2017-09-26 15:06 |
|----------------------------------|---------------------|----------------------------|------------|-------------|-----------|---------------|--|
| Slow SOL 18 12 6 | | SlowSQ | L CPU(R) | | | | usape 6% 2017-01-26 14:58:33 ■ SlowSQL 17 ■ CPJ/R 3% 2% |
| 0 2017-09-26 14:15:00 | 2017-09-26 14:23:20 | 2017-09-26 14:31:40 | 2017-09- | 26 14:40:00 | 2017-09- | -26 14:48:20 | 2017-09-26 14:56:40 |
| user_host | db | start_time | query_time | lock_time | rows_sent | rows_examined | sql_text |
| doc[doc] @ [10.151.203.64:60806] | docdb | 2017-09-26 06:57:20.0 | 00:00:01 | 0 | 1 | 3635685 | SELECT count(*) FROM `t |
| doc[doc] @ [10.151.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:54:33.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| doc[doc] @ [10.151.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:54:54.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| doc[doc] @ [10.151.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:55:04.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| doc[doc] @ [10.151.203.64:60761] | docdb | 2017-09-26 06:55:15.0 | 00:00:01 | 0 | 0 | 403965 | insert into t1(test02,test0 |
| | | | | | 每页显示 | 5 ¥ 条 « | < 1 2 3 > » 1/4 跳转至 1 页 |

c) 在下方的TOP表空间列表中,根据数据空间、碎片空间等列的信息,找到异常的表并进一步 排查。

| CPU | 空间 傷 | SQL 锁信息 | | | | | | | | | 诊断问题历史 |
|--------------------------|---------------|--------------|------------------|-----------|-----------------|--|----------|------------|-------------|------------|---------------|
| 近一周日均增长量 19 MB | | | | | | 預計 脳会空间の用天数 999 天 顧会可用空間152194MB | | | | | |
| 近半7 186MB - | ₹ 近—; | Ę | 数据空间 | | | 9.00MB | | 日志 | 空间 | | |
| 124MB 62.0MB | | | | | | 6.00MB 3.00MB | | / | | | |
| 0MB TOP表空 | 04:33:20 间 | 07:20:00 | 10:06:40 | 12:53:20 | 15:40:00 | OMB | 04:33:20 | 07:20:00 | 10:06:40 | 12:53:20 | 15:40:00 |
| 数据库↓↑ | | 表名は | 存储引擎计 | 总空间(MB)11 | 行数计 | | 数据空间(MB) | 索引空间(MB)↓† | 碎片空间(MB) If | 碎片率(| %) i t |
| mysql_; | | company | InnoDB InnoDB | 81 | 945820 83306 | | 75 12 | 0 | 6 | 7.41 25 | |
| mysql_: | | detailed_reg | InnoDB | 5 | 9014 | | 1 | 0 | 4 | 80 | |

诊断锁信息

- a) 选择锁信息页签。
- b) 在右侧单击立即诊断,等待诊断完成。

| CPU | 空间 | 慢SQL 锁信息 | | | | | 诊断问题历史 |
|-----|-----|----------|------|--------------|------|------|----------|
| | | | | | | | ♀刷新 立即诊断 |
| No. | 诊断项 | 状态 | 发现死锁 | 严重程度 | 创建时间 | 发生时间 | 操作 |
| | | | | ① 没有查询到符合条件的 | 记录 | | |

c) 诊断结果会显示在列表中,若系统诊断出问题,您可以单击操作列的查看详情,即可查看问题详情及优化建议。

| No. | 诊断项 | 状态 | 发现死街 | 严重程度 | 创建时间 | 发生时间 | 操作 |
|-----|-----|----|------|------|---------------------|------------------|-------------|
| 1 | 死逝 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 19:15:17 | | 查看详情 |
| 2 | 死劫 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 17:17:54 | | 查看详情 |
| 3 | 死枷 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 16:50:37 | | 查若详情 |
| 4 | 死誠 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 16:03:00 | - | 查看详情 |
| 5 | 死逝 | 完成 | 是 | | 2017-09-25 11:07:03 | | 查看详情 |
| 6 | 死逝 | 完成 | 是 | | 2017-09-24 22:32:20 | | 查看详情 |
| 7 | 死劫 | 完成 | 是 | | 2017-09-24 22:32:19 | | 查看详情 |
| 8 | 死脑 | 完成 | 是 | | 2017-09-24 22:28:53 | | 查看详情 |
| | | | | | 每页显示 | 5 10 ♥ 条 < 1 > > | 1/1 跳转至 1 页 |

23.10 SQL优化

RDS for MySQL可以直接在CloudDBA服务中登录数据库,并使用SQL命令管理数据库,系统还可以根据您输入的SQL语句提出优化建议。

前提条件

实例为如下版本:

- ・ MySQL 8.0 高可用版
- ・ MySQL 5.7 高可用版/三节点企业版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 选择目标实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 | |
|----------|---------------------------------------|-----------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ● 华东1(杭州) | 📕 徳国(法兰克福) | |
| | 🍋 华东2(上海) | 詳 英国(伦敦) | |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 详 | 🛀 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

- 3. 单击目标实例ID, 进入基本信息页面。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > SQL优化。
- 5. 单击登录数据库,填写登录信息,单击登录。参数说明如下。

| 参数名称 | 说明 |
|------|------------------------------|
| 用户名 | 已授权登录数据库的账号名称。查看账号请参见修改账号权限。 |

| 参数名称 | 说明 |
|------|-----------------|
| 密码 | 登录数据库所用账号对应的密码。 |

| CloudDBA 实例名: rm | 用户登录 | | × | |
|------------------------------|------|----------------------------------|---|--|
| 请选择数编库 ▼ 查看执行计划 SQL优化诊断 1 | | 用户名: 请编入用户名 密码: 请编入密码 登录 3 | 2 | |

6. 选择要查询或管理的数据库。

| CloudDBA 实例名: rm-l | 类型: MYSQL | 角色: 主实例 链 | 路类型:lvs 所在地:4 | 4东1 可用区: 4东1可用区 H |
|--|-----------|-------------|---------------|-------------------|
| 请选择数据库 + 法经数 据库 custm info infor mys(mys(mys(onlin perfc sdc sys | 查看执行计划 SQ | L优化诊断 100 | ▼ 执行语句 | 格式优化 撤销 重做 |

7. 在输入框中填写SQL语句后您可以进行如下操作:

查看执行计划

a) 选中SQL语句后单击查看执行计划,即可在执行结果中查看SQL语句的执行计划。

| | | • | 查看执行计 | 划 1 | QL优化i | 诊断 1 | 100 | Ŧ | 执行语 | 雪句 | 格式 | 优化 | 撤销 | 重做 |
|-----------------------|------|---------------------|-------|------------|---------------------|----------------------------|----------|------------------|------------|------|----------|-------|----|----|
| 1 sele | ct * | * from | ; | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | | | | |
| #455.0 | | 动气体围 | | | | | | | | | | | 7 | |
| 执行历史 | | 执行结果 | | | | | | | | | | | | |
| 执行历史 • 执行成功 | | 执行结果 | | iž | 间行数 | 1:1 更新行数 | : 0 | 执行耗时: | 5ms | | | | 2 | |
| 执行历史 ● 执行成功 No. | īd | 执行结果 select_type | table | partitions | 这回行数 type | t: 1 更新行数 possible_keys | 0 key | 执行耗时: key_len | 5ms ref | rows | filtered | Extra | 2 | |

SQL优化诊断

a) 选中SQL语句后单击SQL优化诊断,系统会对SQL语句进行诊断并给出优化建议,如索引优化。

| 数据库: | × |
|---|---|
| SQL语句 | |
| <pre>select * from t1 where test02 = '1'</pre> | |
| 索引建议 | |
| 家5)1: DDL语句: ALTER TABLE `docdb`.`t1` ADD INDEX rds_idx_0 (`test02`); | |
| ○ 建议有用 ○ 建议无用 | Ē |

执行语句

a) 选择返回行数后单击执行语句,即可在已选数据库中执行SQL命令,可在执行结果中查 看SQL执行结果。

| CloudDBA 实例名:rm 类型:MYSQL 角色:主实例 | 链路类型: lvs 所在地:华东1 可用区:华东1可用区 H |
|--|---|
| mysql T 查看执行计划 SQL优化诊断 1 select * from; | 500 返回行数 100 500 2 |

格式优化

a) 单击格式优化,系统会自动优化所输入SQL语句的格式。

撤销和重做

a) 编辑SQL命令时,如果需要恢复到上一步内容,可以单击撤销;如果需要找回撤销的内容,可以单击重做。

23.11 性能洞察

性能洞察(Performance Insight),是CloudDBA里专注于RDS实例负载监控、关联分析、性 能调优的利器,以简单直观的方式帮助用户迅速评估数据库负载,找到性能问题的源头,提升数据 库的稳定性。

注意事项

当前仅对RDS for MySQL 5.6版本的部分实例开通此功能,后续会陆续开放。

操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) ▲ | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🕙 华东2(上海) | 美麗 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | ************************************* | 📒 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 详 | 华北2 (北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中,选择CloudDBA > 性能优化。

5. 查看关键性能指标趋势图,确认数据库的负载情况。

| 性能指标 Last 5m 30m 1h 2h 6h | <u>24h</u> <u>2d</u> <u>1w</u> <u>All</u> | | |
|-----------------------------------|---|--|---|
| | CPU Memory(%) 18 15 9 6 3 0 16:00 06:00 20:00 10:00 00:00 14:00 | Network Traffic(KB) 1.5 1.2 0.9 0.6 0.3 0 16:00 06:00 20:00 10:00 00:00 14:00 | Session 2.5 2.5 1.5 0.5 0.5 0.6 0.6:00 20:00 10:00 00:00 14:00 |

🗾 说明:

说明:

关键性能指标包括每秒读写次数(IOPS)、CPU和内存使用率、网络流量、会话。

6. 查看平均活跃会话(Average Active Sessions, AAS)变化趋势图及相关多维负载信息,确 定性能问题源头。



以上图为例,可以直观地看到在选定的12:00-21:00时间段内,标识为蓝色的SQL占用了最多的活跃会话资源,还能看到SQL模板和样本。您也可以在其他页签查看到更多信息帮助您确定问题源头。



24 标签

24.1 创建标签

如果您有大量实例,可以通过给实例绑定标签,对实例进行分类管理。每个标签由一对键值组 成,您可以通过键值,对实例进行二级分类。

限制说明

- ·每个实例最多可以绑定20个标签,且标签键必须唯一。相同的标签键会被覆盖。
- ・每次最多设置50个实例进行批量标签绑定。
- ・不同地域的标签信息是独立的。
- ・任一标签在解绑后,如果没有绑定任何实例,则该标签会被删除。

操作步骤

- 1. 登录 RDS 管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|---------------------------------------|------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | ●● 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) |
| 基本信息标签 | ************************************* | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ 词 | 💴 华北2 (北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

- 3. 选择标签添加方式。
 - · 单个添加标签: 选择目标实例后的更多 > 编辑标签。
 - · 批量添加标签: 勾选要批量添加标签的实例, 单击编辑标签, 如下图所示。

| 实例名称 ▼ 请输入实例ID进行搜索 | | 搜索 | | | | | | | | Φ |
|--------------------|----------------|------------------|----------------|-----------------|--------------|------------------|----------|----------------------------------|-----|------|
| ☑ 实例名称 | 运行状态 (全部) 🔻 | 创建时间 | 实例类型 (全部) ▼ | 数据库类型 (全部) ▼ | 所在可用区 | 网络类型(网 络类型) ▼ | 付费 类型 | 标签 | | 操作 |
| | 运行中 | 2016-06-14 17:56 | 常规实例 | MySQL5.6 | 华东 1 可用区B | 经典网络 | 按量 付费 | system02:db01 , system01:db01 | 管理 | 更多 🗸 |
| 批量续费 批量续费 | 型为包月的实(| 列编辑标签 | 2 | | | 共有1条, | 每页显 | 示:30条 « < | 1 > | * * |

4. 单击新建标签,输入标签的键和值,单击确定,如下图所示。

| 道 说明: | | |
|--------------|--|--|
| | | |

如果您已经新建了标签,可以单击已有标签,选择历史标签。

| 编辑标签 | \times |
|---|----------|
| | |
| 注:每个资源最多可绑定10个标签,单次将先绑定/解绑标签的数量分别不能进23 3 4 1 4 1 4 1 4 1 4 1 4 1 5 1 5 1 5 1 6 1 6 1 6 1 6 1 6 1 7 1 6 1 7 1 7 1 7 1 7 1 8 1 9 1 9 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10 1 10< | |
| 4 取消 | í |

5. 填写完所有要绑定的标签后,单击确定完成绑定。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-------|
| #unique_339 | 绑定标签。 |

24.2 删除标签

如果实例调整或者不再需要标签,您可以删除该实例的标签。

限制说明

·每次解绑的标签数量不能超过20个。

・任一标签在解绑后,如果没有绑定任何实例,则该标签会被删除。

操作步骤

1. 登录 RDS 管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q搜索 | |
|----------|-----------|------------|--|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 | |
| 云数据库管理 | ❷ 华东1(杭州) | 📕 德国(法兰克福) | |
| | 🛀 华东2(上海) | 👬 英国(伦敦) | |
| 基本信息 标签 | 🍋 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) | |
| 实例名称 ▼ 词 | ● 华北2(北京) | 📕 美国(弗吉尼亚) | |

3. 选择目标实例后的更多 > 编辑标签。

4. 单击要删除的标签后的X删除标签,如下图所示。

| 编辑标签 | \times |
|---|----------------|
| System01:DB02 System02:DB02 1 | |
| | 1 |
| 绑定: 已有标签 新建标签 | |
| 确定 | 2 取消 |

5. 单击确定,完成操作。

相关API

| API | 描述 |
|-------------|-------|
| #unique_341 | 解绑标签。 |

24.3 根据标签筛选实例

实例绑定标签后,您可以根据标签筛选实例。

1. 登录 RDS 管理控制台。

2. 在页面左上角,选择实例所在地域。

| 账号全部资源 ▼ | 华东1(杭州) 🔺 | Q 搜索 |
|----------|-----------|-----------------|
| | 亚太 | 欧洲与美洲 |
| 云数据库管理 | 🌕 华东1(杭州) | 🛑 德国(法兰克福) |
| | 🛀 华东2(上海) | ¥ 英国(伦敦) |
| 基本信息 标签 | 💴 华北1(青岛) | 📕 美国(硅谷) |
| 实例名称 ▼ ↓ | 💴 华北2(北京) | 📒 美国(弗吉尼亚) |

3. 单击标签,选择标签的键和值筛选实例,如下图所示。

| 道 说明: 按标签筛选实例后,如 | 印果您曾 | 需要取消 | 肖筛选,可以 | 以删除标 | 签键右 | 则的筛选 | 条件 | t _o | | |
|--------------------------|----------------|------------|-------------------|-------------|--------------|------------------|----------|----------------------------------|----|------|
| 实例名称 ▼ 请输入实例Ⅲ进行搜索 | | 搜索 | ≫标签 1 | | | | | | | ¢ |
| □ 实例名称 | 运行状态 (全部) 🔻 | 创建时间 | 标签键 system02 2 | 标签值 db01 | 3 | 网络类型(网络 类型) ▼ | 付费 类型 | 标签 | | 操作 |
| | 运行中 | 2016-06-14 | system01 |)L5.6 | 华东 1 可用区B | 经典网络 | 按量 付费 | system02:db01 , system01:db01 | 管理 | 更多 ▼ |

相关API

| АРІ | 描述 |
|-------------|-------|
| #unique_343 | 查询标签。 |

25 附录

25.1 常用 SQL 命令(MySQL)

本文内容列举了部分常用SQL命令。

如需了解更详细的 SQL 命令信息,包括命令参数和限制条件等,请参见 MySQL 参考指南(官

方)。

数据库相关

| 命令 | 示例 |
|-------------|---|
| 创建数据库并指定字符集 | create database db01 DEFAULT CHARACTER SET gbk COLLATE gbk_chinese_ci; |
| 删除数据库 | drop database db01; |

账号相关



一个具有高权限账号的实例,不能通过高权限账号修改其他账号的密码。如果需要修改,只能删除 账号后重新创建。

| 命令 | 示例 | | |
|-----------|--|--|--|
| 创建账号 | CREATE USER 'username'@'host' IDENTIFIED BY ' password'; | | |
| 删除账号 | DROP USER 'username'@'host'; | | |
| 赋权 | GRANT SELECT ON db01.* TO 'username'@'host'; | | |
| 查询数据库中的账号 | SELECT user,host,password FROM mysql. user_view; | | |
| | 或 | | |
| | show grants for xxx | | |
| 权限回收 | ・收回全部权限 | | |
| | REVOKE ALL PRIVILEGES,GRANT OPTION FROM ' username'@'host'; | | |
| | ・收回指定权限 | | |
| | REVOKE UPDATE ON *.* FROM 'username'@'host '; | | |

25.2 添加下载备份文件权限给只读子账号

基于安全角度考虑,只读子账号无法下载备份文件,可以通过RAM控制台给只读子账号添加下载 备份文件的权限。

操作步骤

- 1. 登录RAM控制台。
- 2. 在左侧选择权限管理 > 权限策略管理。

3. 单击新建权限策略,输入如下创建信息。

| RAM访问控制 | RAM访问控制 / 权限策略管理 / 新建自定义权限策略 | | | | | | | |
|-------------------------|---|--|--|--|--|--|--|--|
| 概览 | ← 新建自定义权限策略 | | | | | | | |
| 人员管理へ | | | | | | | | |
| 用户组 | 策略名称 | | | | | | | |
| 用户 | ModifyBackupPolicy for RDS | | | | | | | |
| 设置 | 备注 | | | | | | | |
| 权限管理 ヘ | 下载RDS备份文件 | | | | | | | |
| 授权 | 配置模式 | | | | | | | |
| ○ 可视化配置 | | | | | | | | |
| RAM角色管理 | ● 卸本申直 策略内容 | | | | | | | |
| OAuth应用管理(公测 《 导入已有系统策略 | | | | | | | | |
| | 1 1 2 "Statement": [3 { 4 "Effect": "Allow", 5 "Action": [6 "rds:Describe*", 7 "rds:ModifyBackupPolicy" 8], 9 9 "Resource": "*" 10 } | | | | | | | |

策略内容如下:

```
{
    "Statement": [
        {
            "Effect": "Allow",
            "Action": [
               "rds:Describe*",
               "rds:ModifyBackupPolicy"
            ],
            "Resource": "*"
        }
    ],
    "Version": "1"
}
```

4. 单击确定。

5. 在左侧选择权限管理 > 授权。

6. 单击新增授权,给只读账号添加刚创建的权限策略。

| RAM访问控制 | RAM访问控制 / 授权 | 添加权限 | × |
|---------------|--|------------------------------|------------------------|
| 概說 | 授权 | · 被授权主体 | |
| 人员管理へ | 新道授权 用户名 💛 Izybackup | | |
| 用户组 | | 选择权限 | |
| 用户 | 被授权主体 | 自定义权限策略 V back O | Q 已选择(1) 清除 |
| 设置 | | 2 留注 | 3 ModifyBackupPolicy X |
| 权限管理 へ | - | ModifyBackupPolicy 下载备份文件 | |
| 授权 | | | 5 |
| 权限策略管理 | | 4 | |
| RAM角色管理 | No. of Concession, Name of Concession, Name | | |
| OAuth应用管理(公测… | × | | |
| | | | |
| | The statement of the st | | |
| | | | |
| | | | |

- 7. 单击确定。
- 25.3 缓存数据持久化

RDS可以和云数据库Memcache、云数据库Redis搭配使用,组成高吞吐、低延迟的存储解决方案。下面以云数据库Memcache与RDS的搭配使用为例介绍缓存数据持久化方案。

背景信息

与RDS相比, 云数据库缓存产品有如下两个特性:

- · 响应速度快, 云数据库Memcache和云数据库Redis请求的时延通常在几毫秒以内。
- ·缓存区能够支持比RDS更高的QPS(每秒处理请求数)。

环境要求

・本地环境或者ECS已安装bmemcached(支持SASL扩展)。

bmemcached 下载地址: https://github.com/jaysonsantos/python-binary-memcached。

bmemcached 命令如下:

pip install python-binary-memcached

·以Python为例,本地或者EC环境需安装python、pip。

代码示例

云数据库Memcache与RDS搭配使用的代码示例如下。

```
#!/usr/bin/env python
import bmemcached
Memcache_client = bmemcached.Client(('ip:port'), 'user', 'passwd')
#在云数据库Memcache中查找某个值
```

```
res = os.client.get('test')
if res is not None:
    return res #查询到值则返回
else:
    #未查询到值,则在RDS查询操作
    res = mysql_client.fetchone(sql)
    Memcache_client.put('test', res) #向云数据库Memcache中写入缓存数据
    return res
```

25.4 多结构数据存储

RDS可以和OSS搭配使用,组成多类型数据存储解决方案。

OSS是阿里云对外提供的海量、安全、低成本、高可靠的云存储服务。RDS可以和OSS搭配使 用,例如当业务应用为论坛时,RDS搭配OSS使用,注册用户的图像、帖子内容的图像等资源可以 存储在OSS中,以减少RDS的存储压力。

代码示例

OSS与RDS搭配使用示例。

1. 初始化 OssApi。

```
from oss.oss_api import *
endpoint="oss-cn-hangzhou.aliyuncs.com"
accessKeyId, accessKeySecret="your id","your secret"
oss = 0ssAPI(endpoint, accessKeyId, accessKeySecret)
```

2. 新建 Bucket。

#设置bucket权限为私有
res = oss.create_bucket(bucket,"private")
print "%s\n%s" % (res.status, res.read())

3. 上传 Object。

```
res = oss.put_object_from_file(bucket, object, "test.txt")
print "%s\n%s" % (res.status, res.getheaders())
```

4. 获取对应 Object。

```
res = oss.get_object_to_file(bucket, object, "/filepath/test.txt")
print "%s\n%s" % (res.status, res.getheaders())
```

ECS 应用代码中, RDS 中存储了每个用户的 id, 而用户对应的头像资源存储于 OSS 中, 以简单的 pvthon 代码为例:

```
#!/usr/bin/env python
from oss.oss_api import *
endpoint="oss-cn-hangzhou.aliyuncs.com"
accessKeyId, accessKeySecret="your id","your secret"
oss = OssAPI(endpoint, accessKeyId, accessKeySecret)
```

user_id = mysql_client.fetch_one(sql)#从RDS中查找用户的user_id #获取用户头像并下载到对应路径 oss.get_object_to_file(bucket, object, your_path/user_id+'.png') #处理用户上传头像 oss.put_object_from_file(bucket, object, your_path/user_id+'.png')

25.5 开放搜索

开放搜索服务(OpenSearch)是一款结构化数据搜索托管服务,为移动应用开发者和网站站长提 供简单、高效、稳定、低成本和可扩展的搜索解决方案。通过 OpenSearch 自带功能,可将 RDS 中的数据自动同步至 OpenSearch 实现各类复杂搜索。下面以 OpenSearch 与 RDS 搭配为例介 绍开发搜索方案。

前提条件

- · 已开通 OpenSearch 服务
- ・ 已启用 Access Key

控制台操作步骤

- 1. 登录 OpenSearch 管理控制台。
- 2. 在 OpenSearch 管理控制台 单击 创建应用。
- 3. 在填写基本信息页面填写应用基本信息。
- 4. 在 定义应用结构页面选择自定义结构,定义数据表、设置字段的类型属性。

| r^{-1} | |
|----------|------|
| | 沿田・ |
| | りいり・ |

您也可以选择预设的应用结构类型。

5. 单击继续, 定义索引结构、设置字段的搜索属性。

| 填写基本信息 | 定义应用结构 | | 配置数据源 | 确认明细 | 〉 创建成 | 叻 |
|-----------------------|-----------------------------------|----|---|---------------------------|---------------------------|-----------------|
| 数据 配置数据源后 支持 | 1 建自动同步 数据将自动同步至云端 移种数据源 | 3 | 稍后手动上 稍后配置数据源 , 或者 SDK、上传界面上 | 传 通过API、 传文档 | | |
| main 数据来源: RDS | ,2 | | | | | ~ |
| 实例ID 2 3 + 添加数据 | 数据库名 | 表名 | 过滤条件 🖉 | 数据自动同步 🕡 | <table-cell></table-cell> | ا′ ۴ |
| | | | | 取消 | 上一步 | 下一步 |

6. 单击 下一步,选择 数据自动同步,并选择数据来源 RDS,如下图所示。
7. 填写数据库信息,并选择 数据自动同步 和授权 OpenSearch 读取 RDS 数据,单击连接数据,如下图所示。

| 1 连接数据 | | | | | | | | |
|---------------|----------------------|----|--|--|--|--|--|--|
| * 实例ID : | rdss8ymlog0l4br3m87n | | | | | | | |
| * 数据库名: | mydb | 0 | | | | | | |
| * 表名: | mytable | 0 | | | | | | |
| 过滤条件: | | 0 | | | | | | |
| * 用户名: | myuser | 0 | | | | | | |
| * 密码 : | |]• | | | | | | |
| ☑ 数据自动同步 | | | | | | | | |
| ✔ 授权OpenSearc | h读取RDS数据 💿 | | | | | | | |
| 连接数据 3 | | | | | | | | |

8. 填写要映射的字段,单击保存。

9. 单击下一步,确认信息后根据向导完成操作。

API 操作步骤

OpenSearch SDK 支持 java、php 和 .net,同样可以使用 RESTful 风格的 API 调用。

以下以 python 简单演示 OpenSearch 的搜索。

```
#!/usr/bin/env python
import requests
url = """
http://$host/search?
index_name=bbs&query=config=start:0,hit:10,
format=fulljson&&query=default:'的'&&
filter=create_timestamp>1423000000&&
sort=+type;-RANK&fetch_fields=id;title;body;url;
type;create timestamp&
first_formula_name=first_bbs&
formula_name=second_bbs&summary=summary_snipped:1,
summary_field:title,summary_element:high,
summary_len:32,summary_ellipsis:...;
summary_snipped:2,summary_field:body,
summary_element:high,summary_len:60,
summary_ellipsis:...
.....
```

```
res = requests.get(url)\
print res.json()
```

25.6 基于MaxCompute的大数据计算

通过数据集成服务,可将RDS数据导入MaxCompute,实现大规模的数据计算。本文 以MaxCompute和RDS搭配为例介绍大数据计算方案。

大数据计算服务(MaxCompute,原名ODPS)是一种快速、完全托管的TB/PB级数据仓库解决 方案。MaxCompute向用户提供了完善的数据导入方案以及多种经典的分布式计算模型,能够更 快速的解决用户海量数据计算问题,有效降低企业成本,并保障数据安全。

前提条件

- · 已开通 MaxCompute 服务,并完成项目设置
- ・已开通数据集成服务

操作步骤

- 1. 登录 RDS 管理控制台,选择目标实例。
- 2. 在 RDS 实例上增加数据集成的白名单。

CDP **白名单:** 10.152.69.0/25 10.153.136.0/25 10.143.32.77 10.143.32.78

3. 登录 MaxCompute 管理控制台, 创建 MaxCompute 数据表。

更多 MaxCompute 操作请参见 什么是MaxCompute。

| 新建表 返回表管理列表 | | | | | | | | | | | |
|-----------------------------|-------------------------|-------------|----------|---------|-----|--|--|--|--|--|--|
| 未 | 老: | mytable | | | | | | | | | |
| 推 | i述: | 长度小于1024个字符 | | | | | | | | | |
| 生命周 | お周期: 永久 * | | | | | | | | | | |
| 表字段▼ | | | | | | | | | | | |
| | 字段名 | | 字段类型 | 字段描述 | 操作 | | | | | | |
| | 11 | | STRING • | 请输入字段描述 | ●删除 | | | | | | |
| | 12 | | STRING • | 请输入字段描述 | ●删除 | | | | | | |
| | 3 | | STRING • | 请输入字段描述 | ●删除 | | | | | | |
| | ➡添加字段 | | | | | | | | | | |
| 表分区字段: □ 启动 确定 取消 | | | | | | | | | | | |

4. 登录 数据集成管理控制台,设置 RDS 源库和 MaxCompute 目标库信息。

更多数据集成操作请参见 DataWorks。

| 启动Job | | | 界面视图 JSON视图 |
|--------------|---|--------------|-----------------------|
| 目前界面视图位 | ₹支持RDS(MySql/SqlServer/PostgreSql)、ODPS | 之间的同步配置;若您需配 | 置其它类型,请使用JSON视图. |
| 1.源 | 库及目标库配置 2.同 | 同步字段配置 | 3.速度与出错控制 |
| 源类型: | RDS(MySql) | € 目标类型: | ODPS \$ |
| *Instance名称: | rds7059633j4z70k7xxf | *AccessId: | jCc9bAybXhd2dqyZ |
| *数据库名: | test_scene | *AccessKey: | |
| *用户名: | chenxi | *项目名: | test_scene |
| *密码: | | * 表名: | test |
| *表名: | department | *导入规则: | 写入失败时,清理前述数据,并导入新数据 💲 |
| where条件: | WHERE | | |
| | 请参考sql语法填写where过滤语句(不要填写 where关键字), 该过滤语句通常用作增量同 步。 | 1, | |

5. 设置数据集成同步字段。

| 目前界 | 有视图仅支持RDS(MySql/SqlServer | /PostgreSql)、ODPS之间 | 的同步配置;清 | 哲忽需配置其它类型,请使用JSON | 4视图. | | |
|-----|---------------------------|---------------------|---------|-------------------|-------|--|--|
| | 1.源库及目标库配置 | 2.同步 | 存段配置 | 3.速度 | 与出错控制 | | |
| 源表: | department | 重置字段 | 目标表: | department_copy | 重置字段 | | |
| | 字段 | 手动编辑字段 | | 字段 | 手动编辑字 | | |
| | dept_id | | dept_id | | | | |
| | name | | | name | | | |

6. 设置数据集成速度与出错控制。

| 1.源库及 | 目标库配置 | \geq | 2.同步字段配置 | 3.速度与出错控制 |
|----------------------|-----------|--------|-----------------|------------------|
| 量控制 最高速率: | 1 MB/s \$ |) | | |
| 醋控制 当出错记录数 | 超过:容错条数 | 2 | 条, 或 错误百分比达到 范围 | [0,100] %时,报错退出。 |

- 7. 完成设置后,将数据导入 MaxCompute。
- 8. 登录 MaxCompute 管理控制台,执行查询操作,如下图所示。

执行作业

select * from iris where class='lris-setosa';

26 MySQL FAQ

26.1 RDS实例如何变更VPC

本文介绍实例网络类型为专有网络(VPC)时,如何从当前VPC切换到另一个VPC。

操作步骤

- · 对于支持从VPC切换到经典网络,以及支持从经典网络切换到VPC的实例:
 - 1. 将网络模式从VPC切换为经典网络。
 - 2. 将网络模式从经典网络切换至目的VPC。

切换步骤请参见切换网络类型。

| 切换为 | 专有网络 | \times |
|-----|---|----------|
| 1 | 切换到专有网络,包含以下地址: 内网地址: m→ mysql.rds.aliyuncs.com 切换到: VPC: VPC: 虚拟交换机:) ▼ 如需其他专有网络或者虚拟交换机, 到控制台创建 | |
| | 注意:切换到专有网络(VPC)会发生连接闪断,且经典网络下的ECS将无法访问 数据库。如果需要保留原经典网络,请勾选下列选项。 | |
| | □ 保留原经典网络 | |
| | 确定日 | 取消 |

· 对于不支持网络类型切换的实例:

购买新的实例(购买时选择目的VPC),然后将数据迁移到新的实例,具体的迁移步骤请参见如 下文档:

- MySQL实例间数据迁移
- SQL Server实例间数据迁移
- PostgreSQL实例间数据迁移
- PPAS实例间数据迁移
- MariaDB实例间数据迁移

26.2 RDS for MySQL 物理备份文件恢复到自建数据库

开源软件Percona Xtrabackup可以用于对数据库进行备份恢复,您可以使用该软件将云数据 库MySQL的备份文件恢复到自建数据库中,本文将介绍详细的操作步骤。

📕 说明:

- ·通过逻辑备份文件恢复到自建数据库请参见RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库。
- ・关于云数据库MySQL版如何备份数据,请参见#unique_354。
- 由于Percona Xtrabackup不支持Windows, Windows系统下的备份恢复请参见使用mysqldump迁移MySQL数据。

注意事项

本文使用Linux7的操作系统以及MySQL5.7版本为例进行演示。

- ・操作系统中已安装数据恢复工具Percona XtraBackup,您可以从Percona XtraBackup官 网下载安装。
 - MySQL 5.6及之前的版本需要安装 Percona XtraBackup 2.3,安装指导请参见官方文档 *Percona XtraBackup 2.3*。
 - MySQL 5.7版本需要安装 Percona XtraBackup 2.4,安装指导请参见官方文档Percona XtraBackup 2.4。
 - MySQL 8.0版本需要安装 Percona XtraBackup 8.0,安装指导请参见官方文档Percona XtraBackup 8.0。
- ・ 2019年2月20日后创建的MySQL 5.6实例,数据备份文件的格式为xbstream文件包(_qp.xb 后缀)。

・本地MySQL数据库安装在64位的Linux系统中,且与云数据库MySQL版的版本相同。

॑ 説明:

由于软件限制,目前只支持将云数据库MySQL的备份文件恢复到安装在Linux系统中的自 建MySQL数据库中。

前提条件

实例版本如下:

- ・ MySQL 8.0高可用本地盘版
- ・ MySQL 5.7高可用本地盘版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

备份恢复操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。
- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击备份恢复。
- 5. 选择数据备份标签页。
- 6. 选择查询的时间范围,然后单击查询。
- 7. 在数据备份列表中,找到要下载的数据备份,并单击其右侧的下载。

如果没有下载按钮,请确认您的实例版本是否支持下载物理备份文件。

| 数据备份 日志备份 备份设置 | | | | | | | | |
|-----------------------------------|------|-------|------|------|------|------------|----|------|
| 选择时间范围: 2017-07-19 至 2017-07-26 | 查询 | | | | | | | |
| 备份开始/结束时间 | 备份策略 | 备份大小 | 备份方法 | 备份类型 | 状态 | 备份所在实例编号 🞯 | | 操作 🔞 |
| 2017-07-25 09:31/2017-07-25 09:33 | 实例备份 | 5.62M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | | 下载 | 恢复 |
| 2017-07-22 09:31/2017-07-22 09:33 | 实例备份 | 5.42M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 1980 | 下载 | 恢复 |
| 2017-07-20 09:31/2017-07-20 09:33 | 实例备份 | 5.29M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 1999 | 下载 | 恢复 |

8. 在实例备份文件下载窗口,单击复制外网地址,获取数据备份文件外网下载地址。

| 实例备份文件下载 | \times | | | | | | | |
|---|----------|--|--|--|--|--|--|--|
| 目前下载备份文件暂时免费,以后下载备份文件将收取相应的流量费用 ECS与RDS地域相同时,ECS上使用内网下载地址,下载速度和安全性更高 | | | | | | | | |
| 备份文件下载及恢复使用方法 | | | | | | | | |
| 请注意:如果您未安装Flash插件或版本过低,"复制下载地址"功能将无法使用。 | | | | | | | | |
| | | | | | | | | |
| 我了解,要下载 复制内网地址 复制外网地址 | 取消 | | | | | | | |

9. 登录云服务器ECS。

10.执行如下命令,下载数据备份文件。

| | wget -c '< 数据备份文件外网下载地址 >' -0 <自定义文件名>.tar.gz |
|----|--|
| | |
| | 道 说明: |
| | ・-c: 启用断点续传模式。 |
| | ・-O:将下载的结果保存为指定的文件(使用URL中包含的文件名后缀 .tar.gz 、.xb.gz 或 |
| | _qp.xb)。 |
| 11 | 执行如下命令,解压已下载的数据备份文件。 |
| | ~ |

📃 说明:

本文以自定义路径/home/mysql/data为例,您可以根据实际情况将其替换成实际路径。

目前物理备份集文件有3种格式:

- ・tar 压缩包 (.tar.gz 后缀)
- · xbstream 压缩包(.xb.gz 后缀)
- ・ xbstream 文件包(_qp.xb 后缀)



2019年2月20日后创建的MySQL 5.6实例,数据备份文件的格式为xbstream文件 包(_qp.xb 后缀)。

对于tar 压缩包(.tar.gz 后缀),使用命令:

tar -izxvf <数据备份文件名>.tar.gz -C /home/mysql/data

对于xbstream 压缩包(.xb.gz 后缀),使用命令:

gzip -d -c <数据备份文件名>.xb.gz | xbstream -x -v -C /home/mysql/data

对于xbstream 文件包(_qp.xb 后缀),使用命令:

```
## 解包
cat <数据备份文件名>_qp.xb | xbstream -x -v -C /home/mysql/data
## 解压
innobackupex --decompress --remove-original /home/mysql/data
```

▋ 说明:

-C:指定文件要解压到的目录。可选参数,若不指定就解压到当前目录。

12.执行如下命令,查询解压后生成的文件。

ls -l /home/mysql/data

命令执行成功后,系统会返回如下结果,其中蓝色字体为生成备份文件时RDS实例所包含的数 据库。

| [root@testcentos ~]# ls -l /home/mysql/data | | | | | | | | | | |
|---|--------|------|-----------|-----|----|-------|---------------|--|--|--|
| total 204844 | | | | | | | | | | |
| -rw-rr 1 | l root | root | 297 | Apr | 28 | 21:13 | backup-my.cnf | | | |
| -rw-rw 1 | l root | root | 209715200 | Apr | 28 | 21:04 | ibdata1 | | | |
| drwxr-xr-x | 2 root | root | 4096 | Apr | 28 | 22:01 | | | | |
| drwxr-xr-x | 2 root | root | 4096 | Apr | 28 | 22:01 | | | | |
| drwxr-xr-x | 2 root | root | 4096 | Apr | 28 | 22:01 | | | | |
| drwxr-xr-x | 2 root | root | 4096 | Apr | 28 | 22:01 | | | | |

13.执行如下命令,恢复解压好的备份文件。

```
innobackupex --defaults-file=/home/mysql/data/backup-my.cnf --apply-
log /home/mysql/data
```

若系统返回如下类似结果,则说明备份文件已成功恢复到本地数据库。

```
InnoDB: Shutdown completed; log sequence number 1635350
150428 22:08:40 innobackupex: completed OK!
[root@testcentos ~]#
```



请确保您的Percona XtraBackup版本正确:

- MySQL 5.6及之前的版本需要安装 Percona XtraBackup 2.3,安装指导请参见官方文档 Percona XtraBackup 2.3。
- ・ MySQL 5.7版本需要安装 Percona XtraBackup 2.4,安装指导请参见官方文档Percona XtraBackup 2.4。
- MySQL 8.0版本需要安装 Percona XtraBackup 8.0,安装指导请参见官方文档Percona XtraBackup 8.0。

14.为避免版本问题,需修改backup-my.cnf参数,具体操作步骤如下。

- a. 执行如下命令,以文本方式编辑backup-my.cnf文件。
 - vi /home/mysql/data/backup-my.cnf
- b. 自建数据库不支持如下参数,需要注释掉。

```
#innodb_log_checksum_algorithm
#innodb_fast_checksum
#innodb_log_block_size
#innodb_doublewrite_file
#rds_encrypt_data
#innodb_encrypt_algorithm
#redo_log_version
#master_key_id
```

🗐 说明:

·如果本地使用的是MyISAM引擎,和阿里云的InnoDB不兼容,需要多注释掉如下参数 并增加skip-grant-tables参数:

```
#innodb_log_checksum_algorithm=strict_crc32
#redo_log_version=1
```

skip-grant-tables

・如果本地使用的是MyIAM引擎,且对系统表进行操作时报错(存储引擎相关),请按如 下操作进行存储引擎的转换:

alter engine <表名> engine=myisam;

c. 按Esc键, 然后输入:wq并回车进行保存。

15执行如下命令,修改文件属主,并确定文件所属为MySQL用户。

```
chown -R mysql:mysql /home/mysql/data
```

16执行如下命令,启动MySQL进程。

```
mysqld_safe --defaults-file=/home/mysql/data/backup-my.cnf --user=
mysql --datadir=/home/mysql/data &
```



·如果提示没有找到mysqld_safe,请确认您的数据库引擎是否为MySQL。

・建议您参考官方文档重置root账户的密码。

17.执行如下命令,登录MySQL数据库以验证进程启动成功。

```
mysql -uroot -p<数据库密码>
```

若系统返回如下结果,进程启动成功,则说明已成功执行参数注释和修改文件属主。



26.3 RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库

使用MySQL自带的 mysqldump 工具可以通过逻辑备份文件恢复数据库,本文将介绍详细的逻辑 备份恢复数据库操作步骤。



- ·通过物理备份文件恢复到自建数据库请参见RDS for MySQL 物理备份文件恢复到自建数据库。
- ・关于云数据库MySQL版如何备份数据,请参见#unique_354。

注意事项

本地MySQL数据库安装在64位的Linux系统中,且与云数据库MySQL版的版本相同。本文使用 Linux7的操作系统以及MySQL5.7版本为例进行演示。

前提条件

实例版本如下:

- ・ MySQL 8.0高可用本地盘版
- ・ MySQL 5.7高可用本地盘版
- MySQL 5.6
- MySQL 5.5

逻辑备份恢复操作步骤

- 1. 登录RDS管理控制台。
- 2. 在页面左上角,选择实例所在地域。
- 3. 找到目标实例,单击实例ID。
- 4. 在左侧导航栏中单击备份恢复。
- 5. 选择查询的时间范围, 然后单击查询。
- 6. 在数据备份列表中,找到要下载的逻辑备份,并单击其右侧的下载。

如果没有下载按钮,请确认您的实例版本是否支持下载逻辑备份文件。

7. 在实例备份文件下载窗口,单击复制外网地址,获取数据备份文件外网下载地址。

| | | | | | 搜索 | | Q 消息 ⁹⁹⁴ | _{费用 工单} | 企业 支持与服务 | らう 🔄 简体 | 中文 🧯 |
|---|---------------|------------------------------------|------------------------------|--------------------|-------|--------|---------------------|------------------|-----------------|---------|----------------|
| Г | | 实例备份文件下载 | | | | | | × | | | |
| | 😍 rm | | | | | | | | 重启实例 | a份实例 C | ,刷新 📰 |
| | 复心壮信 | 目前「軟斳份文件暫时免费, ECS与RDS地域相同时,ECS上 | 以后卜载暂份文件将收取精 使用内网下载地址,下载: | 目应的流量费用 速度和安全性更 | 高 | | | | 数据存在有 / 原志部 | | なき トノキ Diplog |
| | 田切秋 友 | 备份文件下载及恢复使用方法 | | | | | | | 数38件仪度(原元网 | E9409) | 1₩2⊥_15DIIIIOY |
| | 数据备份 | 请注意:如果您未安装Flash都 | 6件或版本过低,"复制下载 | 地址"功能将无 | 法使用。 | | | | | | |
| | 洗择时间范围 | | | | | | 2 | | | | |
| | (2)+*J10J/C12 | | | 我了 | 解,要下载 | 复制内网地址 | 复制外网地均 | 止取消 | | | |
| | 备份开始/组 | | | | | | | | 号 🛛 | | 操作 |
| | 2018-11-18 20 | 0:20/2018-11-18 20:23 | 实例备份 | 2.26M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 5882779 | _ | 下調 | 战 恢复 |
| | 2018-11-16 20 | 0:20/2018-11-16 20:23 | 实例备份 | 2.23M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 5882779 | 1 | 下疗 | 成 恢复 |
| | | | | | | | | | | | - |
| | 2018-11-16 1 | 5:33/2018-11-16 16:35 | 实例备份 | 70.00K | 逻辑备份 | 全量 | 完成备份 | 5882779 | | 下書 | 载 恢复 |
| | 2018-11-14 20 | 0:21/2018-11-14 20:23 | 实例备份 | 2.21M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 5882779 | | 下意 | 裁 恢复 |
| | 2018-11-12 2 | 2:24/2018-11-12 22:26 | 实例备份 | 2.17M | 物理备份 | 全量 | 完成备份 | 5882779 | | T | 載 恢复 |
| | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | 共有5条, 每页显示: 30条 | | 1 > » |

8. 登录自建数据库所在Linux系统,执行如下命令下载逻辑备份文件。

wget -c '<数据备份文件外网下载地址>' -0 <自定义文件名>.tar

送明:

- ・-c: 启用断点续传模式。
- ·-0:将下载的结果保存为指定的文件。
- 执行如下命令解压缩逻辑备份文件,包括系统默认的数据库压缩文件以及自行创建的数据库压缩 文件。

tar xvf <数据备份文件名>.tar

10根据需要恢复的数据库再次解压缩对应的数据库压缩文件。

gzip -d <数据库压缩文件名>.gz

11.登录数据库创建对应的空数据库。

```
#mysql -uroot -p<数据库密码>
mysql> create database <数据库名>;
Query OK, 1 row affected (0.00 sec)
mysql> exit
```

Bye

12.使用如下命令将.sql文件导入对应数据库。

mysql -uroot -p<数据库密码> <创建的空数据库名> < ~/<########*.sql

13.登录数据库后查看表,已经有了数据,说明已经迁移成功。



26.4 如何连接RDS数据库

连接RDS数据库的方式有公网访问和内网访问两种,建议使用内网访问的方式保证传输速率和安全 性。

公网访问

公网也叫外网,通过公网访问RDS就是使用RDS实例的外网地址进行访问。RDS实例默认不提供 外网地址,如果要通过公网访问,请在数据库连接页面申请外网地址。

| < | ?? rm- (运行中) * 返回实例列表 | 操作指引 登录数据库 迁移数据库 重启实例 备份实例 C 刷新 |
|-------|-------------------------------------|---|
| 基本信息 | 数据库连接 | |
| 账号管理 | | |
| 数据库连接 | 实例连接 | |
| 监控与报警 | 数据库连接 如何造起 | RDS 为什么连接不上 切换为专有网络 切换访问模式 修改连接地址 申请外网地址 |
| 数据安全性 | 网络类型: 经典网络 🔮 | 数据库代理状态 (原高安全模式): 未开通 🖉 |
| 服务可用性 | 内网地址: 设置白名单 后才显示地址 | 内网端曰: 3433 |

送 说明:

- · 外网地址会降低实例的安全性,请谨慎使用。
- ·为了获得更快的传输速率和更高的安全性,建议您将应用迁移到与您的RDS实例在同一地域且 网络类型相同的ECS实例,然后使用内网地址。

有了外网地址之后,就可以使用外网地址连接到RDS实例,具体请参见如何连接实例。

内网访问

通过内网访问RDS就是使用RDS实例的内网地址进行访问。在数据库连接页面可以查看内网地址。

内网访问的条件

一般情况下,只有ECS和DMS可以通过内网访问RDS。如果本地机房要访问RDS,需要使用物理 专线。

ECS要通过内网访问RDS,必须满足以下所有条件:

- ・ECS和RDS属于同一个阿里云主账号。
- ・ECS和RDS位于同一个地域。
- ・ECS和RDS的网络类型相同。
- ・如果ECS和RDS网络类型都是VPC,则必须处于同一个VPC。
- · ECS的私网IP已添加到RDS白名单,请参见设置白名单。

满足以上条件后,就可以使用RDS内网地址进行连接,具体的连接操作请参见连接到RDS实例。

如果不满足以上条件,请参考解决无法连接实例问题。

常见问题

・如何禁止公网访问RDS实例?

答:RDS的白名单设置里只放通私网IP,则公网无法访问该RDS实例,或者在数据库连接页面 释放外网地址。

帮助文档

- 连接到RDS for MySQL实例
- · 连接到RDS for SQL Server实例
- · 连接到RDS for PostgreSQL实例
- ・ 连接到RDS for PPAS实例
- 连接到RDS for MariaDB TX实例

26.5 RDS for MySQL或MariaDB TX如何定位本地公网IP地址

问题描述

- ・已经将本地设备的公网IP地址添加到RDS白名单,但是仍然无法访问RDS实例,而其他设备能 访问该RDS实例。
- ・已经将本地设备的公网IP地址添加到RDS白名单,但是仍然无法访问RDS实例,而将RDS白名 单设置为公司的网段或者0.0.0.0/0后,该设备可以访问RDS实例。

以上的任意一种情形,都很可能是因为您添加到白名单的本地设备公网IP地址不正确,本文介绍如 何查询到本地设备的真实出口IP地址。

蕢 说明:

本文只适用于ECS以外的设备访问RDS实例的情况。如果是ECS实例访问RDS实例,可以 在ECS实例的详情页面查看准确的公网IP地址和内网IP地址。

注意事项

如果您发现您本地设备的公网IP地址会变化,而且建立的连接是用于生产环境,则建议您改为使用 内网连接,或者在白名单中配置合理的公网IP段,确保不会因为IP地址改变而断连。

定位本地设备的公网IP地址

1. 将公司的公网网段或者0.0.0.0/0添加到RDS for MySQL或MariaDB TX实例的白名单,具体操作请参见设置白名单。

```
📕 说明:
```

0.0.0.0/0表示允许任何设备访问RDS实例,有安全风险,请谨慎使用。如果使用,应当及时从 白名单中删除。

2. 在本地设备,使用客户端或命令行连接到RDS实例。

mysql -hRDS连接地址 -u账户 -p密码 -P3306



3. 查询进程信息。

show processlist

如下图所示, show processlist 所在的行对应的 Host 就是本地设备的真实出口 IP 地址。

| mysql> show p -> ; | processlis | st. | | | | | |
|-----------------------|------------|--------|------|---------|------|-------|------------------|
| Id | User | Host | db | Command | Time | State | Info |
| 286125391 | dctest | :14466 | NULL | Query | Θ | init | show processlist |
| l row in set | (0.01 sec | :) | | | | | |

4. 将步骤 1 中在白名单中添加的 0.0.0.0/0 条目删除,添加上真实的出口 IP。

26.6 RDS for MySQL实现读写分离

开通流程请参见开通读写分离。

26.7 新购MySQL实例的存储空间占用说明

系统文件ib_logfile0和ib_logfile1会占用新购MySQL实例的存储空间。

对于新购的RDS for MySQL实例,您会发现虽然还没有写入任何数据,但是存储空间已经被占用 了几个GB,其实这是系统文件ib_logfile0和ib_logfile1占用的空间。

ib_logfile0和ib_logfile1这两个日志文件用于保存InnoDB引擎表的事务日志信息,其文件大小 尺寸固定(约2GB左右)且不可改变。另外,较大的ib_logfile0和ib_logfile1文件尺寸在高并发 事务的场景下有利于减少事务日志文件切换的次数,可提高实例的性能。

26.8 RDS for MySQL读写分离如何确保数据读取的时效性

阿里云内部网络会确保同步日志在主实例和只读实例间的实时传输,正常情况下只读实例不会有 延迟产生。但受限于MySQL本身的复制机制,若同步日志的应用时间较久,会产生数据同步的延 迟,这个是MySQL尚无法在技术手段上规避的问题。为减小延迟,建议您的只读实例规格不小于 主实例,从而确保有足够高的性能来应用同步日志。

RDS支持用户设置延迟阈值,当某个只读实例的延迟超过该阈值时,系统会不再转发任何请求至该 实例。当所有只读实例均超过延迟阈值时,请求直接路由到主库,不管主库的读权重是否开启。 在使用读写分离过程中,若您需要某些查询语句获取实时性的数据,可通过Hint格式将这些查询语句强制转发至主实例执行。RDS读写分离支持的Hint格式为/*FORCE_MASTER*/,指定后续SQL到主实例执行。示例如下:

/*FORCE_MASTER*/ SELECT * FROM table_name;

26.9 DMS导出数据到CSV文件

本文介绍如何通过DMS导出数据到CSV文件。

检查源数据

在DMS中,查询中文显示正常,如下图。

| 💞 执行(F | 8) 🔷 优化 | 🔤 格式化 | 📰 ð | 机行计划 | 数据库: | |
|----------|-------------|------------|-------|----------|------|---|
| 1 SELECT | * FROM `st` | | | | | |
| 消息 | 课集1 | | | | | |
| 单行详情 | 🕞 导出数据 | Ŧ | | | | |
| | id 🔻 na | v ε | age 🔻 | column_r | name | • |
| 1 | 1 ger | t | 23 | 中文导出测 | 则试 | |
| 2 | 2 gsm | t | 33 | 无法显示此 | 烟页 | |
| | | | | | | |

查看表的字符集

显示表的创建语句命令如下:

show create table <表名>;

| mysql>show create table st | | | | | | | |
|---|---|--|--|--|--|--|--|
| Table | Create Table | | | | | | |
| st `id` int(11) DEFA `name` varchar(10 `age` int(11) DEH `column_name` van) ENGINE=InnoDB DEH | CREATE TABLE `st` (AULT NULL,)) COLLATE utf8mb4_unicode_ci DEFAULT NULL, FAULT NULL, cchar(191) COLLATE utf8mb4_unicode_ci DEFAULT NULL FAULT CHARSET=utf8mb4 COLLATE=utf8mb4_unicode_ci | | | | | | |
| 共返回 1 行记录,花费 | 11.25 ms. | | | | | | |

创建导出任务

- 1. 在DMS中,选择数据方案 > 导出。
- 2. 选择新增导出任务 > 导出数据库。

| 创建~ | SQL操作~ | 数据方案∽ | 性能✓ | 工具✓ | 安全&审计 | ✔ 按量付 | 费 |
|-----------------|-------------------|----------------------------------|--------------------|----------------|----------------------|-------|----------|
| 跨库查询DSQL | <u>支持应用程序代码、N</u> | <u>//yst 1 (. .</u> M | <u>MySQL客户端工具访</u> | <u>问,点击前往使</u> | <u>用>>></u> | | |
| 首页 | 新建:视图 × | SQL窗口 × | 自动生成测试数据 | × 导出 | × | | |
| 友情提示:导 | 出任务的文件只保留 | 留24小时,请在(| 任务执行成功后尽 | 快下载。 | t | 免费导出行 | 数剩余:1000 |
| ③ 新増导出(| 王务 🗾 🗙 删除任 | 务 🕄 刷新 | | | | | |
| 导出数据库 | | 状态 | ▼ 进度 | | ▼ Ē | 已导行数 | ▼ 数据库 |
| 导出SQL缩 快速导出库 | i≭≢ ፤ ▶ | | | | | | |
| | | | | | | | |

3. 勾选需要导出的表,设置好文件类型、字符集等,单击确定。

26.10 RDS for MySQL mysqldump选项设置

GTID特性介绍

MySQL 5.6引入了GTID特性,因此5.6版本的mysqldump工具增加了set-gtid-purged选项。

| 选项名称 | 默认值 | 可选值 | 作用 |
|-----------------|------|-------------|---------------------------------------|
| set-gtid-purged | AUTO | ON OFF AUTO | 是否输出 SET @@GLOBAL. GTID_PURGED 子句。 |



- ・ ON: 在mysqldump输出中包含SET @@GLOBAL.GTID_PURGED语句。
- ・ OFF: 在mysqldump输出中不包含 SET @@GLOBAL.GTID_PURGED 语句。
- AUTO:默认值。对于启用了GTID的实例,会输出SET@@GLOBAL.GTID_PURGED语句;对于没有启动或者不支持GTID的实例,不输出任何GTID相关信息。

因此对于使用MySQL 5.6及以上版本自带的mysqldump工具导出RDS for MySQL 5.5版本实 例数据时,需要设置set-gtid-purged为OFF,否则会报以下错误:

```
Error: Server has GTIDs disabled.
或者
mysqldump: Couldn't execute 'SELECT @@GTID_MODE': Unknown system
variable 'GTID_MODE' <1193>
```

避免表级锁等待

mysqldump默认会启用lock-tables选项,对要导出的表加表级锁,阻止表上的DML操作。

RDS for MySQL实例默认支持的InnoDB和TokuDB引擎均支持事务,建议使用singletransaction选项进行导出,而不要设置lock-all-tables或lock-tables选项。

| 选项名称 | 默认值 | 可选值 | 作用 |
|------------------------|-------|------------|--|
| lock-all-tables | FALSE | TRUE FALSE | 在数据导出期间设置global read lock ,所有库下的所有表在导出期间为只 读。自动关闭lock-tables和single- transaction选项。RDS不支持该选项。 |
| lock-tables | TRUE | TRUE FALSE | 导出期间在导出表上设置表级锁。默认开 启。可以通过指定 skip-lock-tables选项 来关闭。 |
| single-transactio n | FALSE | TRUE FALSE | 导出操作被放置在一个事务中执行。自动 关闭lock-tables选项。 |

更多表级锁的内容请参见#unique_367。

设置导出字符集

如果不指定, mysqldump默认使用UTF8字符集进行导出。

| 选项名称 | 默认值 | 可选值 | 作用 |
|---------------------------|------|----------|------------------------------|
| default- character-set | UTF8 | 实例支持的字符集 | mysqldump到RDS实例导出连接的字符 集。 |

其他导出时需要注意的选项

| 选项名称 | 默认值 | 可选值 | 作用 |
|-----------------------------|-------|----------------------------------|--|
| no-defaults | NA | NA | 除了.mylogin.cnf,不读取任何选项文 件。 |
| defaults-file= file_name | NA | NA | 读取指定的选项文件。 |
| add-drop- database | FALSE | TRUE FALSE | 在create database语句前增加drop database语句。 |
| add-drop-table | TRUE | TRUE FALSE | 在create table语句前增加drop table语句,默认开启,使用选项skip-add-drop -table来关闭。 |
| add-locks | TRUE | TRUE FALSE | 在表相关语句前后增加lock tables tab_name write和unlock tables语 句。这样在导入数据时可以加快数据导 入。 |
| compatible= name | NA | ansi postgresql oracle mssql | 增强与指定的数据库类型的兼容性。 |
| compact | FALSE | TRUE FALSE | 启用skip-add-drop-table、skip- add-locks、skip-comments、skip -disable-keys、skip-set-charset 选 项。 |
| databases | TRUE | TRUE FALSE | 导出多个库。默认mysqldump将第一个 名字识别为库,其后的名字识别为表。指 定该选项后,mysqldump会将所有名 称识别为库,并在每个库前增加create database和use database语句。 |
| disable-keys | TRUE | TRUE FALSE | 在插入数据前后增加/!40000 ALTER TABLE tab_name DISABLE KEYS / 和/!40000 ALTER TABLE tab_name ENABLE KEYS /语句来加速插入。该选 项仅对 MyISAM 引擎表的非唯一索引有 效。 |
| events | FALSE | TRUE FALSE | 导出数据库内的计划事件(定时任务)。 |
| extended-insert | TRUE | TRUE FALSE | 使用扩展的Insert语句,一条Insert语句 插入多行。 |
| hex-blob | FALSE | TRUE FALSE | 以16进制导出Binary、VarBinary 、BLOB类型数据。如果跨版本迁移数 据,建议增加该选项。 |

| | | γ | 1 |
|-------------------------|-------|------------|---|
| 选项名称 | 默认值 | 可选值 | 作用 |
| ignore-table=db. tab | TRUE | TRUE FALSE | 不导出某表或视图。格式:库名.表名(db.tab)。可以多次使用该选项来忽略多 张表。 |
| max-allowed- packet | 24MB | 24MB-1GB | mysqldump和RDS实例通信缓存最大 值。默认24MB。最大1GB。 |
| no-create-db | FALSE | TRUE FALSE | 输出中不包含create database语句。 |
| no-create-info | FALSE | TRUE FALSE | 输出中不包含create table语句。 |
| no-data | FALSE | TRUE FALSE | 不导出数据。 |
| opt | TRUE | TRUE FALSE | 启用add-drop-table、add-locks、 create-options、disable-keys、 extended-insert、lock-tables、 quick、set-charset,可以通过指定 skip-opt选项关闭默认opt选项。 |
| dump-date | TRUE | TRUE FALSE | 如果指定了comments选项(默认开 启),在输出的注释中显示导出日期时 间。 |
| routines | FALSE | TRUE FALSE | 导出存储过程和函数(默认不导出)。 |
| result-file | TRUE | TRUE FALSE | 将输出重定向到文件。 |
| set-charset | TRUE | TRUE FALSE | 在导出文件中加上set names default_chararacter_set。 |
| triggers | TRUE | TRUE FALSE | 导出表上的Trigger。 |

RDS for MySQL 不支持的选项

| 选项名称 | 默认值 | 可选值 | 作用 |
|------------------|-------|------------|--|
| all-databases | FALSE | 实例支持的字符集 | 导出所有数据库,包括 mysql。 |
| flush-logs | FALSE | TRUE FALSE | 导出前在实例中执行flush logs;命令。 |
| flush-privileges | FALSE | TRUE FALSE | 导出mysql系统库后,输出中包含flush privileges;命令。 |
| lock-all-tables | FALSE | TRUE FALSE | 在数据导出期间放置global read lock ,所有库下的所有表在导出期间为只 读。自动关闭lock-tables和single- transaction选项。 |

| 选项名称 | 默认值 | 可选值 | 作用 |
|--------------|-----|-----|---|
| tab=dir_name | NA | NA | 在指定的目录下生成tbl_name.sql文 件(包含表创建语句)和以tab作为分隔 符的tbl_name.txt文本格式的数据文 件。 |

原因说明

 all-databases: RDS for MySQL普通用户对mysql库中部分表没有权限,因此不能导出全部 库表。

错误信息

mysqldump: Couldn't execute 'show create table slow_log': SHOW command denied to user 'xxx'@'xx.xx.xx' for table 'slow_log' (1142)

· flush-logs: RDS for MySQL普通用户没有reload权限,因此不能执行flush logs;命令。

错误信息

mysqldump: Couldn't execute 'FLUSH TABLES': Access denied; you need
 (at least one of) the RELOAD privilege(s) for this operation (1227)

· flush-privileges: RDS for MySQL不支持mysql系统库的导出,因此没必要使用该选项。

· lock-all-tables: RDS for MySQL普通用户没有reload权限,因此不能使用该选项。

错误信息

```
mysqldump: Couldn't execute 'FLUSH TABLES': Access denied; you need
(at least one of) the RELOAD privilege(s) for this operation (1227)
```

 tab=dir_name: 该选项要求mysqldump和RDS for MySQL实例在同一物理机上,因此不 支持。但该选项可以和no-data选项搭配使用来获取表的创建语句。

```
# 和no-data选项搭配,获取test库下每个表的创建语句文件tab_name.sql
mysqldump _no-defaults -uuser_name -ppass_word -hxxx.mysql.rds.
aliyuncs.com -P3306 _set-gtid-purged=off _single-transaction _tab=/
tmp _no-data test
# _no-daa 选希望导出数据)时候的错误信息:
mysqldump _no-defaults -uuser_name -ppass_word -hxxx.mysql.rds.
aliyuncs.com -P3306 _set-gtid-purged=off _single-transaction _tab=/
tmp test
```

mysqldump: Got error: 1045: Access denied for user 'xxx'@'%' (using password: YES) when executing 'SELECT INTO OUTFILE'

26.11 RDS是否支持只读实例、读写分离

只读实例

部分RDS产品已经推出只读实例功能,实现读取能力的弹性扩展,分担数据库压力。详情请参见:

- ・ MySQL只读实例简介
- *#unique_56*
- *#unique_57*
- *#unique_58*

读写分离

MySQL、SQL Server目前已经推出读写分离功能,您不需要自己做读写分离,只要主实例下有只 读实例以及开通读写分离功能,使用生成的读写分离地址即可。详情请参见:

- ・ MySQL读写分离简介
- ・ SQL Server读写分离简介



RDS产品是主备架构,但是备库不支持读写请求,只用于高可用服务。

26.12 使用mysqldump迁移数据

请参见使用mysqldump迁移MySQL数据。

26.13 RDS for MySQL查询缓存(Query Cache)的设置和使用

功能和适用范围

功能:

- ・降低CPU使用率。
- ・降低IOPS使用率(某些情况下)。
- ・减少查询响应时间,提高系统的吞吐量。

适用范围:

·表数据修改不频繁、数据较静态。

- · 查询 (Select) 重复度高。
- ・ 查询结果集小于 1 MB。

📃 说明:

查询缓存并不一定带来性能上的提升,在某些情况下(比如查询数量大,但重复的查询很少)开启 查询缓存会带来性能的下降。

原理

RDS for MySQL对来自客户端的查询(Select)进行Hash计算得到该查询的Hash值,通过该 Hash值到查询缓存中匹配该查询的结果。

如果匹配(命中),则将查询的结果集直接返回给客户端,不必再解析、执行查询。

如果没有匹配(命中),则将Hash值和结果集保存在查询缓存中,以便以后使用。

查询涉及的任何一个表中数据发生变化, RDS for MySQL将查询缓存中所有与该表相关的查询结 果集全部释放(删除)。

限制

- ・ 查询必须严格一致(大小写、空格、使用的数据库、协议版本、字符集等必须一致)オ可以命
 中,否则视为不同查询。
- ·不缓存查询中的子查询结果集,仅缓存查询最终结果集。
- ・不缓存存储函数(Stored Function)、存储过程(Stored Procedure)、触发器(Trigger)、事件(Event)中的查询。
- ・不缓存含有每次执行结果变化的函数的查询,比如now()、curdate()、last_insert_id()、 rand()等。
- ·不缓存对mysql、information_schema、performance_schema系统数据库表的查询。
- ・不缓存使用临时表的查询。
- ・不缓存产生告警(Warnings)的查询。
- 不缓存Select … lock in share mode、Select … for update、Select * from … where autoincrement_col is NULL类型的查询。
- · 不缓存使用用户定义变量的查询。
- ・不缓存使用Hint SQL_NO_CACHE的查询。

设置

・参数设置

控制台参数设置如下。

- query_cache_limit(单位: byte): 查询缓存中可存放的单条查询最大结果集,默认为1
 MB;超过该大小的结果集不被缓存。
- query_cache_size (单位: byte): 查询缓存的大小, 默认为 3 MB。
- query_cache_type: 是否开启查询缓存功能。

取值为0:关闭查询功能。

取值为1:开启查询缓存功能,但不缓存Select SQL_NO_CACHE开头的查询。

取值为 2: 开启查询缓存功能,但仅缓存Select SQL_CACHE开头的查询。

| ▶ 系统资源监控 | query_alloc_block_size | 8192 | 8192 | 否 | [1024-16384] | 0 |
|----------|------------------------|---------|---------|---|----------------|---|
| 参数设置 | query_cache_limit | 1048576 | 1048576 | 否 | [1-1048576] | 0 |
| 备份与恢复 | query_cache_size | 0 | 0 | 否 | [0-104857600] | 0 |
| 日志管理 | query_cache_type | 0 | 1 | 是 | [0 1 2] | 0 |
| 性能优化 | query_prealloc_size | 8192 | 8192 | 否 | [8192-1048576] | 0 |

说明:

- 修改query_cache_type需要重启实例(修改后实例会自动重启)。
- 参数query_cache_size要求设置值为1024的整数倍,否则会提示指定参数无效。

| 错误提示 | | | 1 |
|------|------------|--------------------------------------|---|
| × | 指定参数无刻 | 效。 | |
| | ErrorCode: | InvalidParameters.Malformed | |
| | RequestId: | E0471C05-3845-4368-82C4-FF7C124E862A | |
| | | | |
| | | 确定 | 2 |

・开启

参数query_cache_size大于0并且query_cache_type设置为1或者2的情况下,查询缓存开 启。 ・关闭

设置参数query_cache_size为0或者设置query_cache_type为0关闭查询缓存。

- ・建议
 - query_cache_size不建议设置的过大。过大的空间不但挤占实例其他内存结构的空间,而
 且会增加在缓存中搜索的开销。建议根据实例规格,初始值设置为10MB到100 MB之间的
 值,而后根据运行使用情况调整。
 - 建议通过调整query_cache_size的值来开启、关闭查询缓存,因为修改query_cach e_type参数需要重启实例生效。
 - 查询缓存适用于特定的场景,建议充分测试后,再考虑开启,避免引起性能下降或引入其他问题。

验证效果





・ SQL命令

可以通过如下命令来获取查询缓存的使用状态。

show global status like 'Qca%';

- Qcache_hits: 查询缓存命中次数。
- Qcache_inserts: 将查询和结果集写入到查询缓存中的次数。
- Qcache_not_cached:不可以缓存的查询次数。
- Qcache_queries_in_cache: 查询缓存中缓存的查询量。

| mysql≻show global statı | us like 'Qca%' | | | | |
|--|--|--|--|--|--|
| Variable_name | Value | | | | |
| Qcache_free_blocks Qcache_free_memory Qcache_hits Qcache_inserts Qcache_lowmem_prunes Qcache_not_cached Qcache_queries_in_cache Qcache_total_blocks | 2763 10115160 365589713 612280336 1257159 1805250864 9818 22409 | | | | |
| ┝━━━━━━━━━━━+━━━+━━━━+ 共返回 8 行记录,花费 2.41 ms. | | | | | |

26.14 RDS for MySQL各timeout参数的设置

RDS for MySQL提供了很多的timeout参数供用户设置,本文详细介绍下这些timeout参数的含义。

| 参数名称 | 说明 |
|---------------------------------------|---|
| connect_timeout | 该参数控制与服务器建立连接的时候等待三次握手成功的超时时 间,该参数主要是对于网络质量较差导致连接超时,建议外网访 问波动较大可以提高该参数。 |
| delayed_insert_timeout | 指INSERT语句执行的超时时间。 |
| innodb_lock_wait_tim eout | 指锁等待的超时时间,该锁不同于死锁是指正常一个事务等待另 外一个事务的S锁或者X锁的超时时间。 |
| innodb_rollback_on_t imeout | 当事务超时超过该参数后即会回滚,如果设置为OFF即只回滚事 务的最后一个请求。 |
| interactive_timeout wait_timeout | mysql在关闭一个交互式/非交互式的连接之前所要等待的时间。建议不需要设置太长的时候,否则会占用实例的连接数资源。 |
| lock_wait_timeout | 指定尝试获取元数据锁的超时时间。 |
| net_read_timeout net_write_timeout | 指服务器端等待客户端发送的网络包和发送给客户端网络包的超时时间,这两个参数是对TCP/IP链接并且是Activity状态下的 线程才有效的参数。 |

| 参数名称 | 说明 |
|-------------------|--------------------------------------|
| slave_net_timeout | 备实例等待主服务器同步的超时时间,超时后中止同步并尝试重 新连接。 |

26.15 RDS for MySQL Online DDL 使用

本文介绍如何使用MySQL 5.6的新特性Online DDL。

RDS for MySQL 5.6支持Online DDL特性。

Online DDL(在线DDL)功能允许在表上执行DDL的操作(例如创建索引)的同时不阻塞并发的 DML操作和查询(select)操作。

📕 说明:

从低版本(例如 RDS for MySQL 5.5)升级到 RDS for MySQL 5.6,第一次执行 DDL 时有可 能会因为表数据的文件格式仍旧是 5.5 版本而不支持 Online DDL 特性。这种情况可以通过执行 以下命令来转换:

alter table <表名> engine=innodb;

Online DDL的限制

| 操作 | 是否支持 Inplace 方式 | 是否需 要Copy Table | 是否允许 并发DML | 是否允许 并发查询 | 备注 |
|------------|-----------------------|-----------------------|---------------|--------------|---|
| 创建普通 索引 | 支持 | 不需要 | 允许 | 允许 | - |
| 创建全文 索引 | 支持 | 不需要 | 不允许 | 允许 | 第一个全文索引需要通过Copy Table的方式创建;其后的全文索 引可以通过Inplace方式创建。 |
| 删除索引 | 支持 | 不需要 | 允许 | 允许 | 仅修改表元数据metadata。 |
| 优化表 | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 如果表上创建有全文索引,则不支 持algorithm=inplace选项。 |
| 设置列默 认值 | 支持 | 不需要 | 允许 | 允许 | 仅修改表云数据metadata。 |
| 修改自増 列值 | 支持 | 不需要 | 允许 | 允许 | 仅修改表元数据metadata。 |

| 操作 | 是否支持 Inplace 方式 | 是否需 要Copy Table | 是否允许 并发DML | 是否允许 并发查询 | 备注 |
|---------------------------|-----------------------|-----------------------|---------------|--------------|--|
| 添加外键 约束 | 支持 | 不需要 | 允许 | 允许 | set foreign_key_checks=0; 来关闭 foreign_key_checks,避 免拷贝表。 |
| 删除外键 约束 | 支持 | 不需要 | 允许 | 允许 | foreign_key_checks选项开启或 者关闭都可以。 |
| 重命名列 | 支持 | 不需要 | 允许 | 允许 | 如果仅仅修改字段名称,而不要修 改字段类型,是支持并发DML操作 的。 |
| 添加列 | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 在添加auto_increment自增列 时,是不允许并发 DML 操作的。 尽管支持Algorithm=INPLACE ,但因为数据实质上需要重新组 织,因此操作的开销高昂。 |
| 删除列 | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 尽管支持Algorithm=INPLACE ,但因为数据实质上需要重新组 织,因此操作的开销高昂。 |
| 修改各列 顺序 | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 尽管支持Algorithm=INPLACE ,但因为数据实质上需要重新组 织,因此操作的开销高昂。 |
| 修改 Row_Forr 属性 | 支持 nat | 需要 | 允许 | 允许 | 尽管支持Algorithm=INPLACE ,但因为数据实质上需要重新组 织,因此操作的开销高昂。 |
| 修改 Key_Blocl Size属性 | 支持 < | 需要 | 允许 | 允许 | 尽管支持Algorithm=INPLACE ,但因为数据实质上需要重新组 织,因此操作的开销高昂。 |
| 设置列为 空值Null | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 尽管支持Algorithm=INPLACE ,但因为数据实质上需要重新组 织,因此操作的开销高昂。 |

| 操作 | 是否支持 Inplace 方式 | 是否需 要Copy Table | 是否允许 并发DML | 是否允许 并发查询 | 备注 |
|-----------------------------|-----------------------|-----------------------|---------------|--------------|---|
| 设置列不 为空值 NOT Null | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 该操作需要将SQL_MODE 参数 设置为STRICT_ALL_TABLES或 STRICT_TRANS_TABLES才能成 功。如果列值中包含空值(NULL),则该DDL 操作会失败。 尽管支持Algorithm=INPLACE ,但因为数据实质上需要重新组 织,因此操作的开销高昂。 |
| 修改列的 数据类型 | 不支持 | 需要 | 不允许 | 允许 | - |
| 添加主键 | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 尽管支持Algorithm=INPLACE ,但因为数据实质上需要重新组 织,因此操作的开销高昂。 如果涉及的列需要转换为NOT NULL,则不支持Algorithm= INPLACE。 |
| 删除主键 并添加新 主键 | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 仅当在同一个Alter Table语句 中(删除主键的DDL语句)添 加新主键才支持Algorithm= INPLACE。 因为数据实质上需要重新组织,因 此操作的开销高昂。 |
| 删除主键 | 不支持 | 需要 | 不允许 | 允许 | - |
| Convert character set | 不支持 | 需要 | 不允许 | 允许 | 如果新的字符集编码不同,需要重 建表。 |
| Specify character set | 不支持 | 需要 | 不允许 | 允许 | 如果新的字符集编码不同,需要重 建表。 |

| 操作 | 是否支持 Inplace 方式 | 是否需 要Copy Table | 是否允许 并发DML | 是否允许 并发查询 | 备注 |
|--|-----------------------|-----------------------|---------------|--------------|--|
| 带force选 项重建表 | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 如果表上有全文索引,则不支持 Algorithm=Inplace选项。 |
| 重建表 alter table engine= innodb | 支持 | 需要 | 允许 | 允许 | 如果表上有全文索引,则不支持 Algorithm=Inplace选项。 |
| 设置表的 persistent statistics | 支持 t | 不需要 | 允许 | 允许 | 仅修改表的元数据metadata。 |

- · 是否支持Inplace方式: 对应DDL语句的Algorithm选项,通过Inplace方式执行DDL。相比 Copy Table的方式,可以减少空间和I/O消耗。
- ・是否需要Copy Table: 对应DDL语句的Algorithm选项,通过Copy Table的方式执行DDL
 。DDL执行期间会占用更大的磁盘空间和消耗更多的I/O。
- · 是否允许并发DML: 对应DDL语句的Lock选项, DDL执行期间是否支持并发DML操作。
- ·是否允许并发查询:DDL语句执行期间是否支持并发查询操作(通常都是支持的)。
- ・ MySQL官方文档请参考: Online DDL 概覧。
- · DDL操作执行时需要修改表的元数据(metadata),有可能会遇到等待表元数据锁的情况(waiting for table metadata lock),该情况的处理方式请参考#unique_374。
- · Inplace和Copy Table是相反的2种处理方式;但即使DDL支持Inplace选项,某些操作在整 个执行过程中也会部分涉及到Copy Table,例如上表中的添加列操作。

Online DDL选项建议

 Algorithm=Inplace:为了避免Copy Table导致的实例性能问题(空间、I/O问题),建议 在DDL中包含该选项。如果DDL操作不支持Algorithm=Inplace方式,DDL操作会立刻返回 错误。

alter table area_bak algorithm=inplace, modify father text;

ERROR 1846 (0A000): ALGORITHM=INPLACE is not supported. Reason: Cannot change column type INPLACE. Try ALGORITHM=COPY.

Lock=None:为了在DDL操作过程中不影响业务DML操作,建议在DDL中包含该选项。如
 果DDL操作不支持Lock=None(允许并行DML操作)选项,DDL操作会立刻返回错误。

alter table area ALGORITHM=copy, lock=none,CONVERT TO CHARACTER SET utf8mb4; ERROR 1846 (0A000): LOCK=NONE is not supported. Reason: COPY

algorithm requires a lock. Try LOCK=SHARED.

默认情况下RDS for MySQL会尽量使用algorithm=inplace以及lock=none来进行DDL操作,因此默认可以不指定这两个选项。但如果担心DDL操作对系统负载有影响或阻塞对目标表的 DML操作,建议使用algorithm=inplace或lock=none选项来操作,这样如果系统对某一个选 项不支持,会立刻返回错误,避免影响业务。

示例

```
alter table area algorithm=inplace, lock=none, add index idx_fa ( father);
```

📕 说明:

所有的DDL操作均建议在业务低峰期进行、避免对业务产生影响。

对不支持Online DDL的操作(例如RDS for MySQL 5.5),可以考虑通过Percona的Schema Online Change工具来操作,请参考RDS for MySQL 如何使用 Percona Toolkit。

Alter Table语法请参考ALTER TABLE Syntax。

异常处理

在对某些大表的Online DDL过程中,有时会碰到下面的错误:

```
alter table rd_order_rec add index idx_cr_time_detail (cr_time,detail
);
ERROR 1799(HY000): Creating index 'idx_cr_time_detail' required more
than 'innodb_online_alter_log_max_size' bytes of modification log.
Please try again.
```

原因

在进行Online DDL(不阻塞并发DML) 的过程中,每个被修改的表或者创建的索引都会使用一 个临时日志来保存 DDL过程中并发DML操作的记录。该临时日志文件的大小可以根据需要从参数 innodb_sort_buffer_size指定的大小扩展到参数nnodb_online_alter_log_max_size指定的 大小。 如果有临时日志文件大小超过上限,则该DDL语句返回失败并且所有没有提交的并发DML操作会 被回滚。因此增加 innodb_online_alter_log_max_size参数的大小可以允许DDL过程中更多 的并发DML操作,但是较大的值也会使在DDL操作末尾阶段的锁定表应用日志中的数据的过程持 续更长的时间。

解决方法

针对MySQL 5.6/5.7,可以在控制台修改innodb_online_alter_log_max_size参数值,详细步骤请参见设置实例参数。

| ✓ CloudDBA | innodb_old_blocks_pct | 37 | 37 | 1 | 否 | [5-95] |
|------------|--------------------------------------|-----------|--------|-------|---|----------------------|
| 智能优化 | innodb_old_blocks_time | 1000 | 1000 | 1 | 否 | [0-1024] |
| 问题诊断 | innodb_online_alter_log_max_size | 134217728 | 134217 | 728 🖌 | 否 | [134217728-214748364 |
| SQL 优化 | innodb_open_files | 3000 | 3000 | 1 | 是 | [1-8192] |
| SQL 统计 | innodb_optimize_fulltext_only | OFF | OFF | 1 | 否 | [ON OFF] |
| 诊断报告 | innodb_page_cleaners | 1 | 1 | 1 | 是 | [1-64] |
| 备份恢复 | innodb_print_all_deadlocks | OFF | OFF | 1 | 否 | [OFF ON] |
| 参数设置 | innodb_purge_batch_size | 300 | 300 | 1 | 是 | [1-5000] |
| 数据分析 | innodb_purge_rseg_truncate_frequency | 128 | 128 | 1 | 否 | [1-128] |

26.16 下载的RDS备份如何恢复到新的RDS实例

本文介绍如何将RDS for MySQL和RDS for SQL Server的备份文件恢复到新的RDS实例。

应用场景

如果您之前下载了RDS备份作为存档,并且释放了原实例,现在因为业务原因需要将数据恢复到新 的RDS实例,您可以参考本文介绍的方法进行恢复。



- RDS for PostgreSQL/PPAS暂不支持使用物理备份文件恢复到RDS实例,需要您在释放原实 例前使用客户端进行逻辑备份,需要恢复时再使用pg_dump功能恢复到新的RDS实例,详情 请参见#unique_376。
- ・ RDS for MariaDB暫不支持下载备份文件。

MySQL恢复方法

您可以通过如下步骤将数据恢复到新的RDS实例:

- 1. 将RDS备份恢复到本地数据库。详情请参见RDS for MySQL 物理备份文件恢复到自建数据 库或RDS for MySQL 逻辑备份文件恢复到自建数据库。
- 2. 通过数据传输服务DTS将本地数据库迁移到新的RDS实例上。详情请参见从自建MySQL迁移至 RDS for MySQL。

SQL Server恢复方法

您可以通过OSS上云的方式将数据恢复到新的RDS实例,详情请参见#unique_377或#unique_378。

26.17 买错实例如何退款

如果您买错了实例,可以申请退订实例。

如果您不小心买错实例,请参考如下几种情况进行处理:

- ·按量付费实例:您可以直接释放实例。
- ・包年包月实例(五天无理由退订):您可以登录退订管理页面进行退订操作。详情请参见退款规则及退款流程。
- ・包年包月实例(非五天无理由退订):您可以登录退订管理页面进行退订操作。详情请参见退款
 規则及退款流程。

26.18 RDS for MySQL存储过程的创建和查看

创建存储过程

```
可以通过DMS或MySQL客户端登录到RDS, 创建存储过程。示例代码如下:
```

```
DROP PROCEDURE IF EXISTS TEST_PROC;
DELIMITER //
CREATE PROCEDURE TEST_PROC(IN ID int,OUT NAME VARCHAR(50))
BEGIN
IF(ID = 1) THEN SET NAME = 'test1';
END IF;
IF(ID = 2) THEN SET NAME = 'test2';
END IF;
SELECT version();
END //;
```

| 🖨 DMS 2.2.7 | 新建~ | 实例信息 > | SQL窗口 | 命令窗口 | 导出 | 导入 | 实例授权 |
|-----------------------------------|--|---|---|-------------|-------|----|-----------------------|
| - 2 | 首页 | SQL 窗口 | × 命令窗口 × | | | | |
| 表 视图 可编程对象 | (学 执行(F8 |) 🔷 优化 🔳 | - 格式化 - 执行计划 | 数据库: | | × | そ 我的SQL ▼ □ 仅输入时提示SQL |
| 模糊匹配表名 ★ 旨 child ★ 旨 parent | 23 24 25 26 25 26 27 27 28 29 29 29 29 29 29 29 29 29 29 29 29 29 | OCEDURE IF EXIS ER // PROCEDURE TEST_ 1) THEN SET N 2) THEN SET N version(); | TS 'TEST_PROC'; PROC(IN ID int,OUT NA NAME = 'testl'; AME = 'test2'; | WE VARCHAR(| (50)) | | |

查看存储过程

在RDS for MySQL中,有两种方法查看数据库中的存储过程:
・通过系统表查询

登录到数据库中,执行如下命令:

select \star from mysql.proc where db='' and type='procedure' order by name;

| (a) DMS 2.2.5 | 新建 ~ | 实例信息 > | SQL窗口 | 命令窗口 | 导出 | 导入 | 实例授权 | |
|---|----------|------------------|-------------------|------------------------------|--------------|--------------|---------------------|------|
| | 首页 | sql 窗口 × | SQL 窗口 × | | | | | |
| 表 视图 可编程对象 | 💣 执行(F8 |) 🔷 优化 🔛 | 格式化 🛄 执行 | 计划 数据库: | 1.1 | * | 我的SQL ▼ □ 仅输入时提示SQL | |
| 模糊匹配表名 | 1 select | * from mysql.pro | c where db='discu | z_db' and type=' | procedure' o | rder by `nam | e`; | |
| 🕂 🗎 car_lib | A | | | | | | | |
| 🕂 🗎 child | | | | | | | | |
| 🛉 🗎 parent | | | | | | | | |
| ₩ -1 | | | | | | | | |
| • | | | | | | | | |
| 0 | | | | | | | | |
| + h | 消息 结 | 果集1 | | | | | | |
| s | 单行详情 | ◎ 新増 | 制除 📀 提交修改 | □ 导出数据 ▼ | | | | |
| | | | | | - | | | |
| | db* | na* type* | specific_name | Ianguage | ▼ sql_da | ta_access | secu | rity |
| The second se | | | | | | | | |
| | | | | | | | | |
| | | | | | | | | |
| +. } | | | | | | | | |
| LT. HAN | | | | | | | | |

・ 通过show status 査询

登录到数据库中,执行如下命令:

```
show procedure status;
show create procedure \G;
```

| mysql> sho | w procedure | status; | the second second second | the second second second second | i | | | I the second second second second | | |
|--|--|--|-----------------------------------|--|--|--|---------|--|---|---|
| Db | Name | Туре | Definer | Modified | Created | Security_type | Comment | character_set_client | collation_connection | Database Collation |
| MYTEST remall remall2 remall2 | TEST_PROC p_test curdemo cursel | PROCEDURE PROCEDURE PROCEDURE PROCEDURE | cecily0% cecily0% | 2016-05-26 14:16:39 2015-12-28 10:34:28 2015-09-23 09:15:13 2015-09-23 10:08:38 | 2016-05-26 14:16:39 2015-12-28 10:34:28 2015-09-23 09:15:13 2015-09-23 10:08:38 | DEFINER DEFINER INVORER INVORER | | <pre>+ utf8mb4 latin1 utf8 utf8 utf8</pre> | <pre> utf8mb4_general_ci latin1_swedish_ci utf8_general_ci utf8_general_ci utf8_general_ci</pre> | utf8mb4_general_ci utf8_general_ci utf8_general_ci utf8_general_ci |
| 4 rows in | + set (0.00 se | + c) | | | | | | | + | ++ |
| | | | | | | | | | | |
| mysgl | > SHOW | CREATE | PROCEDURE | TEST PROC \ | G; | | | | | |
| **** | all all all all all all a | ****** | *** | 1. row ***** | *** | **** | | | | |
| | 1 | Procedu | re: TEST_F | ROC | | | | | | |
| | | sql_mo | de: STRICI | TRANS_TABLE | s | | | | | |
| C | reate 1 | Procedu | re: CREATE | E DEFINER=`mu | ıyuan`@`%` PR | OCEDURE ` | TEST_F | ROC`(IN ID in | nt, OUT NAME VA | ARCHAR(50)) |
| BEGIN | | | | | | | | | | |
| IF(II | () = 1) | THEN | SET NAME = | <pre>'test1';</pre> | | | | | | |
| END I | F; | | | | | | | | | |
| IF(II | () = 2) | THEN S | ET NAME = | 'test2'; | | | | | | |
| END I | F; | | | | | | | | | |
| SELEC | T vers | lon(); | | | | | | | | |
| END | | | | | | | | | | |
| chara | cter_s | et_clie | nt: utf8mb | 54 | | | | | | |
| colla | tion_co | onnecti | on: utf8mb | 94_general_ci | | | | | | |
| Dat | abase (| Collati | on: utf8mb | 04_general_ci | | | | | | |
| 1 row | in set | t (0.00 | sec) | | | | | | | |

26.19 Binlog常见问题

1. 问: Binlog文件记录的开始时间与结束时间中,有两个文件相差不大,为什么出现这种情况? 每个文件的起始时间都是连续的吗?

答:这两个文件分别是从主、备节点备份的Binlog,所以两个文件相差不会很大。每个文件起 始时间是不同的。

2. 问: Binlog文件大小有压缩吗?

答: Binlog文件没有压缩。

3. 问: Binlog生成、清理和上传的机制是什么?

答:Binlog写满500MB就会生成新的Binlog日志文件继续写入,同时会根据本地备份设置将 备份日志上传到OSS,并清理本地日志。详情请参见MySQL设置本地Binlog。

26.20 RDS for MySQL表分区的限制

RDS for MySQL对表分区有以下限制:

- · 只能对数据表的整型列进行分区,或者数据列可以通过分区函数转化成整型列。
- ・最大分区数目不能超过1024。
- ・如果含有唯一索引或者主键,则分区列必须包含在所有的唯一索引或者主键在内。
- ・不支持外键。
- ・不支持全文索引(FULL TEXT)。

如果问题还未能解决,请联系售后技术支持。

26.21 RDS for MySQL默认关闭MyISAM引擎

MyISAM引擎表不支持事务,读写操作会相互冲突,仅支持表级别锁。当查询或者写入操作时间比较长的时候,会阻塞其他操作,容易导致连接堆积,而且在宕机后存在数据丢失的风险,因此RDS for MySQL推荐使用Innodb引擎。目前RDS for MySQL如果导入表、新建表是MyISAM引擎或调整表引擎为MyISAM,会自动修改为Innodb引擎。

26.22 RDS for SQL Server/MySQL实例备份单个数据库

- ・请参见#unique_385的手动备份内容。
- ・请参见备份MySQL数据的手动备份内容。

26.23 RDS实例存储空间的上限是多少?

目前,RDS可支持的最大存储空间为16T。若您需要使用更大存储空间的数据库,请使用 POLARDB或者HybridDB for MySQL。

实例存储空间的上限详情请参见#unique_34。

26.24 为什么 RDS for MySQL 不支持 MyISAM 引擎?

RDS for MySQL 不支持 MyISAM 引擎的主要原因有如下几个:

- MyISAM 对数据完整性的保护存在缺陷,且这些缺陷会导致数据库数据的损坏甚至丢失。另外,这些缺陷很多是设计问题,无法在不破坏兼容性的前提下修复。
- ・ MyISAM 在出现数据损害情况下,很多都需要手工修复,无法适用于产品服务的方式。
- ・ 对于 RDS 的存储而言,MyISAM 对于 I/O 的操作不是最优化的方案,导致 MyISAM 的性能 相对于 InnoDB 的优势不大。
- · MyISAM 向 InnoDB 的迁移代价低,大多数应用仅需要改动建表的代码即可完成迁移。
- · MyISAM 的发展在向 InnoDB 转移,在最新的 5.7 版本中 MySQL 可以完全不是 MyISAM
 - ,系统的数控也被转移到了 InnoDB。

26.25 Linux平台使用wget工具下载备份文件

请参见#unique_388。

26.26 访问控制授权子账户使用DMS登录RDS实例

请参见实例授权。

26.27 RDS for MySQL的单表尺寸限制

单表的有效最大表尺寸通常受限于操作系统的文件尺寸限制,而不是受MySQL内部机制的限制。

由于RDS for MySQL实例的最大尺寸为 2TB,因此单表的最大尺寸为略小于2TB(因为会有些元数据等的开销)。若RDS for MySQL实例有多张表,多张表的总和也不能超过2TB。

如问题还未解决,请联系售后技术支持。

26.28 RDS for MySQL备份、SQL审计相关问题

本文介绍RDS for MySQL备份、SQL审计相关问题。

备份使用量在哪里查看?

答:可以在实例的基本信息页面查看。

| 使用量统计 | |
|-----------------------------|---|
| 存储空间: 已使用 2.17G (共50.00G) 🕖 | 备份使用量:数据14.16M,日志 37.92M(总量在25600MB以内免费) 查看详情 |
| SQL采集量: 12.52M 查看详情 | |

备份使用量是如何构成的?

答:备份使用量等于保存时间内备份集和binlog日志相加的大小。

备份文件是否可以删除?

答:请参见删除备份数据。

一键上传Binlog后,为什么备份使用量没有减少?

答: 一键上传Binlog功能是从当前实例存储空间中,将已经不再写入的Binlog文件上传到备份空

间中,并且从RDS本地实例空间中删除Binlog文件,因此该功能不能减少备份使用量。

如何减少备份使用量?

答:

- ·考虑减少备份的保存天数。
- ·考虑减少备份的频率。
- · 考虑升级实例磁盘规格。

SQL审计是否会影响实例性能?

答:开通SQL审计功能不会影响实例性能,请放心使用。

SQL审计采集量在哪里查看?

答:可以在实例的基本信息页面查看。

| 使用量统计 | |
|-----------------------------|--|
| 存储空间: 已使用 2.17G (共50.00G) 🚳 | 备份使用量:数据14.16M,日志37.92M(总量在25600MB以内免费) 查看详情 |
| SQL采集量: 12.52M 查看洋情 | |

是否可以删除部分SQL审计内容?

答:目前还没有此功能,可以通过关闭SQL审计功能避免产生费用。

SQL审计功能是否默认关闭?

答:2016年2月25日后新购RDS实例会默认关闭SQL审计功能,存量实例需要用户手动关闭SQL 审计,避免产生费用。

SQL 审计功能如何关闭?

答:在SQL审计页面单击关闭SQL审计并确定。

| 数据安全性 | | | | | | | |
|---------|------------|------------------|------------|----|-------|--------|---------|
| 白名单设置 | SQL审计 | SSL | | | | | |
| 注:SQL明细 | 围过网络协议分 | 析所得,可能会出现信息 | 丢失。 | | | | |
| 选择时间范围: | 2019-04-01 | 09:37 - 2019-04- | 01 13:37 🗯 | | | | |
| DB: | | User: | 关键字: | 查询 | 文件列表 | 导出文件 | 关闭SQL审计 |
| 连接IP | 数据库名 | 执行语句账号 | SQL明细 | 线程 | ID 消耗 | 时间(微秒) | 返回记录数 |

关闭SQL审计后还可以查看已有的SQL审计内容吗?

答:关闭SQL审计功能后,不能再查看SQL审计内容。

26.29 RDS for MySQL是否支持分表

分表

RDS for MySQL暂不支持分表,但是分布式云数据库HybridDB for MySQL高度兼容MySQL协议,若您有分布式需求,可以购买HybridDB for MySQL数据库,详情请参见<u>云数据库HybridDB</u> *for MySQL*产品介绍。

26.30 DTS订阅使用限制

DTS提供的数据订阅功能意在帮助用户实时获取RDS增量数据,实现数据分析、消息转发及本地灾 备等功能。目前DTS支持的RDS for MySQL订阅功能存在一定的限制,具体限制如下:

- · MySQL 5.6的binlog_row_image格式必须为FULL。
- ・ MySQL存储引擎只支持Innodb。
- ・ MySQL字符集只支持latin1、latin2、gbk、utf8、utf8mb4和binary。

26.31 为什么SQL语句在ECS上查询比RDS上快

相同的一条简单SQL,在云服务器ECS上的查询时间是有可能比RDS快的,因为它不需要网络传输 的时间。

但是这样测试并没有体现出RDS的整体性能,RDS在压力和并发大的情况下,它的性能优势会非常 明显,具体请参考各产品的性能白皮书。

26.32 超出备份空间免费额度怎么办

当您的备份文件大小超出备份空间免费额度时,您可以增加存储空间或减少备份空间的使用量。

实例的备份文件会占用备份空间,每个RDS实例的备份空间都有一定量的免费额度,超出免费额度 的备份空间使用量将会产生额外的费用。

计算公式

备份空间的免费额度 = 50%*实例购买的存储空间(单位为GB,只入不舍)

超出免费额度的部分 = 数据备份量 + 日志备份量 - 50%*实例购买的存储空间(单位为GB,只入不 舍)

例如:数据备份量30GB,日志备份量10GB,存储空间60GB,则每小时计费量=30+10-50%*60 =10 (GB),即每小时需要支付这额外10GB的存储费用。

📋 说明:

·关于超出免费额度的备份空间的每小时费用,请参见云数据库RDS详细价格信息。

·部分引擎的基础版实例免费保存最近7天的备份,请以控制台界面显示为准。

| 基本信息 | | | | | | | |
|-------|-----------------------------------|---------------------------------------|------------------|---------------------------|------|--|--|
| 账号管理 | 基本信息 | | 设置白名单 | | | | |
| 数据库管理 | 续例ID | | | 名称: | | | |
| 数据库连接 | 地域可用区: 华东1(杭州)可用区B | | | <u> 美型及系列: 常规实例(基础版)</u> | | | |
| 监控与报警 | 内网地址: 设 置白名单 后才显示地址 | | | 内网端口: 3306 | | | |
| 数据安全性 | 外网地址: 设置白名单 后才显示地址 | | | 外网端口: 3306 | | | |
| 备份恢复 | 存储类型: SSD云盘 | | | | | | |
| 参数设置 | 温馨提示:请使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能 | 這書揭示:讀使用以上访问连接串进行实例连接,VIP在业务维护中可能会变化。 | | | | | |
| 数据分析 | 运行状态 | | | | | | |
| 开放搜索 | 运行状态: 运行中 | 付费类型: 包月 127 天后到期 | | 创建时间: 2018-05-23 14:14:09 | | | |
| | | | | | | | |
| | 配置信息 | | | | 变更配置 | | |
| | 规格族: 通用型 | 数据库类型 | | CPU: 16 核 | | | |
| | 数据库内存: 65536MB | 最大连接数: 15000 | | 可维护时间段: 03:00-04:00 设置 | | | |
| | 实例规格: | | | | | | |
| | | | | | | | |
| | 使用重筑计 | | | | | | |
| | 存储空间: 已使用 3.64G (共20.00G) | | 备份使用量: (基础版备份文件免 | 妻保存,最长7天) <u>查</u> 看详情 | | | |
| | | | | | | | |
| | | | | | | | |

解决方法

您可以先删除数据备份降低备份空间占用。手动删除数据备份请参见如下文档:

- ・ MySQL删除数据备份
- · PostgreSQL删除数据备份
- · PPAS删除数据备份



对于不支持手动删除数据备份的引擎,您可以减少备份保留天数,设置数据备份和日志备份保 留7天,超过7天的备份会被自动删除以减少空间占用。

删除数据备份后,请您参考如下几种方法彻底解决该问题:

- ・ 増加存储空间(推荐):由于免费额度是总存储空间的50%,増加存储空间可以増加免费额度。增加存储空间请参见如下文档:
 - MySQL变更配置
 - SQL Server变更配置
 - PostgreSQL变更配置
 - PPAS变更配置
 - MariaDB变更配置

- ・减少备份保留天数:您可以设置数据备份和日志备份保留7天。超过7天的备份会被自动删除以 减少空间占用。详细操作请参见如下文档:
 - 备份MySQL数据
 - *#unique_385*
 - *#unique_402*
 - #unique_403
 - *#unique_404*



日志备份保留天数必须小于等于数据备份保留天数。

- ・減少数据备份周期:您可以设置一周备份2~3次。为了您的数据安全,数据备份不可关闭,一周
 至少需要备份2次。详细操作请参见如下文档:
 - 备份MySQL数据
 - *#unique_385*
 - *#unique_402*
 - *#unique_403*



MariaDB默认每天都进行数据备份,不可修改。

· 关闭日志备份:如果您确定您的业务可以不需要日志备份,您可以关闭日志备份。详细操作请参见如下文档:

🚹 警告:

关闭日志备份会导致所有日志备份被清除,并且无法使用按时间点恢复数据的功能,请谨慎操 作。

- 备份MySQL数据
- *#unique_385*
- *#unique_402*
- *#unique_403*
- *#unique_404*

常见问题

一键上传Binlog能否减少备份空间的使用量?

答:上传的Binlog属于日志备份文件,也会占用备份空间的使用量,所以不会减少备份空间的使用量。

26.33 RDS for MySQL有哪些限制

请参见MySQL使用限制。

26.34 如何在业务低峰期变配或迁移可用区?

在变更RDS实例的配置或迁移可用区时,RDS服务会出现闪断且部分操作不可执行的状况,为减少 对业务的影响,建议您在变更配置和迁移可用区时,设置执行时间。例如您在上午10点进行了变更 配置的操作,但设置的执行时间是晚上10点到次日凌晨2点,那么该实例就会在晚上10点到次日凌 晨2点间执行变更配置的操作。

详情请参见#unique_407或#unique_408。

26.35 CloudDBA简介

CloudDBA是监控和管理RDS实例性能及运行状况的服务,针对SQL语句的性能、CPU使用率、 IOPS使用率、内存使用率、磁盘空间使用率、连接数、锁信息、热点表等,CloudDBA提供了智 能的诊断及优化功能,能最大限度发现数据库存在的或潜在的健康问题。CloudDBA的诊断基于单 个实例,该诊断会提供问题详情及相应的解决方案,可为您管理实例运行状况带来极大的便利。

相关文档

- MySQL CloudDBA 简介
- *#unique_410*
- *#unique_411*
- *#unique_412*

26.36 RDS for MySQL 5.6如何恢复单个数据库

RDS for MySQL 5.6 高可用版恢复单个数据库请参见MySQL单库单表恢复。

26.37 按量付费转为包年包月对数据库业务是否有影响?

将按量付费实例转成包年包月实例对实例本身的运行不会有任何影响,只是付费类型转为包年包月 而已。变更付费类型的操作步骤请参见#unique_415。

26.38 RDS是否可以支持缓存插件,比如memcache

RDS自身不支持各种缓存插件,可以配合其他缓存服务,如云数据库Memcache版。

26.39 登录DMS报错的原因及解决方法

请参见登录/新增数据库报错。

26.40 MySQL在DMS新增视图时算法的含义

DMS中新建视图,或在现有视图上,会看到算法一栏,如下图。

| 首页 | 新建:视图 × | | | |
|--------|---------|-------------|-----------|---|
| 选项 | | | | |
| 名称: | | 算 法: | UNDEFINED | * |
| 定义者: | | 安全性 | | |
| 检查洗项 : | • | | UNDEFINED | |
| | | | MERGE | |
| 视图定义 | | | TEMPTABLE | |
| 1 | | | | |

这三项的含义如下:

- UNDEFINED: MySQL将自行选择所要使用的算法。它倾向于MERGE而不
 是TEMPTABLE,这是因为MERGE通常更有效,而且如果使用了TEMPTABLE,视图是不可
 更新的。
- ・ MERGE: 会将引用视图的语句的文本与视图定义合并起来, 使得视图定义的某一部分取代语句 的对应部分。
- · TEMPTABLE: 视图的结果将被置于临时表中, 然后使用它执行语句。

26.41 为什么找不到实例

如果您在RDS控制台上找不到已购买的实例,可能的原因有如下几种:

· 未切换到正确的地域

只有切换到实例所在的地域,才能在实例列表中看到实例。您可以在控制台左上角进行切换。



· 长时间未续费充值导致实例被彻底释放

对于欠费或到期的实例,阿里云在一定时间后会将其彻底释放,所以您会找不到实例,详情请参见#unique_420。

· 未刷新控制台/过早刷新控制台

如果新购实例后在实例列表找不到实例,您可以等待一段时间后刷新控制台,再查看实例列表中 是否会出现实例。

・资源不足

新购实例时极少数情况下会因为资源不足而退款(可以在费用中心查看到退款),您确认退款后 可以尝试再次购买,或者提交工单处理。

26.42 监控项列表

请参见#unique_422/unique_422_Connect_42_section_mfg_4vp_wdb。

26.43 DMS中表维护的操作说明

本文介绍在DMS中进行表维护的详细说明。

优化表

优化表使用的命令是optimize table <表名>。



检查表

检查表使用的命令是check table <表名>,检查表是否有错误。检查表时有多个选项:

- ·快:检查表中的错误时不会扫描行来检查错误的链接。
- ·快速:检查表时只检查没有被正确关闭的表。
- · 已改变:检查表时只检查上次检查之后进行过更改的表或未正确关闭的表。
- · 常规: 检查表时扫描行以确认删除的链接有效, 还会计算行的密钥校验和, 并使用计算出的密钥 校验和进行验证。
- ・扩展:检查表时会对每行的所有关键字进行一个全面的查找,这可以确保表是100%一致的,但 是花的时间较长。

📕 说明:

执行速度为快>快速>已改变>常规>扩展。

| ➡ ■ ➡ = tstu ➡ = tstu ➡ = tstu | SQL操作数据 打开表 数据方案 | F | | 0% |
|---|-----------------------------|--------|---------------------------|---------------------|
| | 创建表 编辑表结构 | | | 运行良好 1/7000(次/秒) |
| | 删除表 清空表 重命名表 | | 基本信息 | |
| | | Þ | 实例名 :rm- | |
| | 表维护 | Þ | ****尼·定·¥·=!!.***) 优化表 | ySQL5.7 |
| | 导出 备份与恢复(新) | ► ► | 检查表 ▶ 修复表 ▶ | 常规快速 |
| | 刷新 对 象 信息 | ł | 分析表 | 快已改变 |
| | | | | J/ 702 |

修复表

修复表使用的命令是repair table <表名>,修复表时有多个选项,如下图。

| + : tstu + : tstu + : tstu + : tstu | SQL操作数据 打开表 数据方案 | • | | | | 0% | | | |
|--|---|--------|-------------------|---------------|---------------------|----|---|--|--|
| | 创建表 编辑表结构 删除表 | | | | 运行良好 1/7000(次/秒) | | | | |
| | 清空表 重命名表 类似创建表 | | 基本信息 | Į. | | | | | |
| - | 批量操作表 生成模板SQL | • | 实例名 :rm | п- Ш.в. Лу | SQL5.7 | | | | |
| | 表年が 导出 备份与恢复(新) | • • | 亿化表 检查表 修复表 | • | 常规 | | | | |
| | 刷新 对 彖 信息 | 5 | 分析表 | | 快速 扩展 | | ļ | | |

各选项说明如下:

- ・常規:不加任何参数。即repair table <表名>,表示简单修复数据文件和索引文件。
- ·快速:加上quick参数,即repair table <表名> quick,表示最快的修复,只修复索引文件,不修复数据文件。
- ・ 扩展: 加上extended参数, 即repair table <表名> extend, 修改数据文件和索引文 件, 试图从数据文件恢复每一行, 需要逐行重建索引。

门 说明:

执行速度为常规>快速>扩展。

分析表

分析表使用的命令是analyze table <表名>。

| 🖶 🗐 d | ent | |
|----------|---------------------------|-------------------|
| + = (| SQL操作数据 | - 0% |
| +- 📰 💎 (| 打开表 | 070 |
| +. 🔳 🔹 (| 数据方案 ▶ | |
| | 创建表 | |
| | 编辑表结构 | 运行良好 |
| | 删除表 | 1/7000(次/秒) |
| | 清空表 | |
| | 重命名表 | 基本信息 |
| | 类似创建表 | |
| | 批量操作表 ▶ | |
| | 生成模板SQL | 实例名 :m- |
| | 表维护 ▶ | 优化表 SQL5.7 |
| | 导出 ▶ | 检查表 ▶ |
| | 备份与恢复(<mark>新</mark>) ▶ | 修复表 ▶ B) |
| | 刷新 | 分析表10-11 15:50:01 |
| | 对象信息 | |
| | | |

26.44 云盘如何变更为本地盘

本文介绍RDS的云盘如何变更为本地盘,同时也适用于本地盘变更为云盘。

RDS不支持直接变更存储类型(本地SSD盘、SSD云盘和ESSD云盘),必须通过数据迁移(DTS

)将数据迁移到另一种存储类型的新实例中。

前提条件

- ・支持的数据库类型如下:
 - RDS for MySQL
 - RDS for SQL Server
 - RDS for PostgreSQL
- ·已创建目标存储类型的新实例,请参见创建RDS for MySQL实例。
- ・新实例的存储空间不能低于原实例的已使用空间。
- ・新实例和原实例地域相同。
- ・新实例的数据库类型、版本、系列要与原实例保持一致。
- · 当选择增量迁移时,原实例的binlog_row_image须设置为full。

注意事项

- ・迁移后实例的信息都会改变,需要修改应用程序保证业务正常运行。
- ・ 迁移过程中,不支持DDL操作。
- ·结构迁移不支持event的迁移。
- ・如果使用了对象名映射功能,依赖这个对象的其他对象可能迁移失败。

操作步骤

- 1. 进入DTS管理控制台。
- 2. 在左侧选择数据迁移,然后单击 创建迁移任务。

| 数据传输 | DTS上绕MySQL->自建Kafka集群的数据实时同步,可实现将MySQL中的全量数据及变化数据实时同步至Kafka,立即使用。 | | | |
|----------------------------|---|--|--|--|
| 概览 | 迁移任务列表 华东1(杭州) 华东2(上海) 华北1(青岛) 华北2(北京) 华南1(深州) 华北3(张家口) 曹港 | | | |
| 数据迁移 1 | 美國(硅谷) 美國(弗吉尼亚) 新加坡 阿联酋(迪拜) 德国(法兰克福) 马来西亚(吉隆坡) | | | |
| 数据订阅 | 渡大利亚(悉尼) 印度(孟买) 英国(伦敦) 日本(东京) 印度尼西亚(雅加达) 华北5(呼和浩特) | | | |
| 数据同步 | ⑦ DTS常见问题 2 用新 文件导入 创建过移任务 | | | |
| 文件导入导出 | | | | |
| 操作日志 | 1111日本語「「「「「「」」」」では「「「「」」」」」「「」」」」「「」」」」「「」」」」「「」」」」「「」」」」」 | | | |
| 数据备份 | ID/名称:/ 自动任务 修改任务配置 创建类似任务 | | | |
| 产品文档 | 2019-03-06 15:10:12 创建 完成 | | | |
| 解决方案 | 结构迁移 0% 全量迁移 0% | | | |

3. 设置以下参数:

| 参数 | | 说明 | | |
|-------|---------|---|--|--|
| 任务名称 | | 默认情况下,DTS为每个任务自动生成一个任 务名称,您可以修改这个名称,为任务配置一 个具备业务意义的名称,便于后续识别。 | | |
| 源库信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 | | |
| | 实例地区 | 选择原实例所在的地域。 | | |
| | RDS实例ID | 选择原实例的ID。 | | |
| | 数据库账号 | 填写原实例的数据库账号,例如具备所有数据 库读写权限的普通账号,或者高权限账号。 | | |
| | 数据库密码 | 数据库账号对应的密码。 | | |
| | 连接方式 | 通常选择非加密连接,对于支持并且开启 了 <i>SSL</i> 加密的实例,请选择SSL安全连接。 | | |
| 目标库信息 | 实例类型 | 选择RDS实例。 | | |
| | 实例地区 | 选择原实例所在的地域。 | | |
| | RDS实例ID | 选择新实例的ID。 | | |

| 参数 | | 说明 |
|----|-------|--|
| | 数据库账号 | 填写新实例的数据库账号,例如具备所有数据 库读写权限的普通账号,或者高权限账号。 |
| | 数据库密码 | 数据库账号对应的密码。 |
| | 连接方式 | 通常选择非加密连接,对于支持并且开启 了SSL <mark>加密</mark> 的实例,请选择SSL安全连接。 |

▋ 说明:

实例类型和RDS实例ID的选择会影响其他参数的显示。

| * 任务名称: | lana an | | |
|------------|-------------------|--|---|
| 源库信息 | | | |
| * 实例类型: | RDS实例 | • | |
| * 实例地区: | 华东1(杭州) | v | |
| * RDS实例ID: | - | ▼ 其他阿里云账号下的RDS实例 | |
| * 数据库账号: | (Bally) | | |
| * 数据库密码: | م | ● 測试連接 ② 測试通过 | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ○ SSL安全连接 | | |
| | | | |
| 目标库信息 | | | |
| * 实例类型: | RDS实例 | • | |
| * 实例地区 : | 华东1(杭州) | • | |
| * RDS实例ID: | - | • | |
| * 数据库账号: | ligariti | | |
| * 数据库密码: | ······ | ● 測试连接 ② 測试通过 □ | |
| * 连接方式: | ● 非加密连接 ○ SSL安全连接 | | |
| | | | |
| | | 取消 上云评估 授权白名单并进入下 | 步 |

4. 单击源库信息和目标库信息区域内的测试连接。



5. 单击右下角授权白名单并进入下一步。

选择迁移类型,并在迁移对象中选择要迁移的对象,单击>将要迁移的对象放入已选择对 象中,单击预检查并启动,如下图所示。

| 1.源库及目标库 | | 2.迁 | 移类型及列表 | 3.# | 随查 | |
|---|------------------------|--------------------------|------------------|---------------------------------|-----|--|
| ● 迁移类型: ● 结构迁移 全量数据迁移过程中,如果源 油のごご約款時の 取時,週 | ✓ 全量数据迁移 原有数据更新,这部分 | □ 増量数据迁移 更新数据不保证被迁移到1 | 1 目标实例 | | | |
| 为保业土移数编的一致性,如 迁移对象 | 《以边钟结构迁移+至重 | 数描过移+這里数描±移 | | 已這得对象(鼠标移到对象行,点击编辑可修改对象名或过滤条件)) | 精点我 | 鼠标移到对象上,点击组 辑入口,即可配置源跟 标实例的对象名映射及; |
| * 2 * 5 y5 | | | | | ļ | 移列选择 |
| | | | > 3 | | | |
| | | | | | | |
| A 1974 | | | | | | |
| 主化中 王移標 注意: 1. 数据迁移只会将源库的数据(结构)复制一份到目标数据库,并不会对源数据库数据(结构)造成影响。 2. 数据迁移过程中,不支持DDL撮作可能导致迁移失败 4 | | | | | | |
| | | | | 取消 上一步 | 保存 | 预检查并启动 |



如果要修改迁移的数据库的名称,可以在已选择对象列表右侧单击编辑,修改数据库的名称。



7. 此步骤为预检查不通过所需的操作,如果预检查通过,请直接参见步骤10。

系统显示预检查结果,如下图所示。



8. 单击检测结果为失败的检测项后的 () ,查看失败详细信息,根据失败详细信息完成错误排查。

9. 错误排查完毕后,在迁移任务列表页面,选择当前迁移任务,单击启动。

| 迁移 | 8任务名 ▼ 请输入迁移任务名进行搜索 | 搜索 排序: 默认排序 ▼ 状态: 全部 | T |
|----|---|-----------------------------|------------------|
| | ID/名称:/ | 状态 :未启动 | 启动任务 📗 修改任 |
| | 2019-03-06 15:10:12 创建 结构迁移 0% | | |
| | ID/名称: | 状态: 迁移失败 查看原因并修复 | 启动任务 查看详情 |
| | 2019-03-05 13:29:33 创建 结构迁移 100% | 全量迁移 100%(已迁移0行) | |
| | ID/名称: | 状态: 迁移失败 查看原因并修复 | 启动任务 📗 查看详情 |
| | 2019-01-03 16:19:51 创建 全量迁移 100%(已迁移43629行) | 「「「「「」」」は「「」」」は「「」」」は「「」」」」 | |
| | ID/名称 | 状态: 迁移失败 查看原因并修复 | 启动任务 查看详情 |
| | 2018-12-11 14:35:12 创建 全量迁移 100%(已迁移100000行) | 増量迁移 | |
| | 启动 2 结束 释放 | 共有45条 | , 每页显示:20条 《 < 1 |

10系统预检查通过后,单击下一步。



11确认配置并勾选服务条款,单击立即购买并启动。

后续操作

耐心等待迁移完成,迁移完成后,您需要修改应用程序,使用新实例的连接地址。

| 迁移任务名 🔻 | 援索 排序: 默认排序 ▼ 状态: 全部 | v |
|-------------------------------------|----------------------|-------------------------|
| □ ID/名称 | 状态:已完成 | 查看详情 创建类似任务 |
| 2019-03-06 14:47:39 创建 结构迁移 100% | 全局迁移 100%(已迁移0行) | 2019-03-06 14:57:39 完成 |
| | | |
| □ 启动 暫停 结束 释放 | | 共有1条,每页显示:20条 《 < 1 > 》 |